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В субботу, 14 декабря, в театре Et Cetera члены Комитета гражданских инициатив во главе 
с Алексеем Кудриным вручили премии «Гражданская инициатива» в 12 номинациях, куда 
вошли социальные, политические, благотворительные и культурные проекты из разных 
уголков России. 
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фашистских концлагерей, школьников и учителей в деревне Ропша" в рамках 
благотворительной Программы "Место встречи: диалог" немецкого государственного 
фонда "Память, ответственность и будущее". 
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заболевания - одна из проблем XXI века. К сожалению, число людей, больных этим 
недугом, не уменьшается. Заболевание поражает не только взрослых, но и детей. С раком 
можно и нужно бороться, пока болезнь не запущена. 
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Молодой человек из Реутова смог оплатить лечение тяжелобольного ребенка. Месяц назад 
телеканал «Подмосковье» рассказал о двухлетней Ангелине Борискиной, страдающей 
раком. Ей срочно требуется операция в США. Андрей из подмосковного Реутова перевел 
12 миллионов рублей за противорецидивную терапию на счет американской клиники. 

«Богородские вести» (Ногинск), 18.12.2013 
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Есть люди, помогающие инвалидам, сиротам, одиноким старикам не от случая к случаю. 
Для них помощь нуждающимся – жизненная необходимость, без которой они не чувствуют 
себя комфортно. Именно к ним относятся члены благотворительного клуба «Милосердие» 
Дагестанского медицинского колледжа. 
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победителям премии "Человек города" - по словам организаторов, победу бизнесмену 
Богданову в главной номинации присудили сами жители Ижевска, поддержавшие его в 
ходе SMS-голосования. 
Александр Петров, 
«День» (Ижевск), № 48, 18.12.2013 
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негде было заниматься: в спортзале провалилась крыша, и власти не предприняли никаких 
мер. Сейчас ребята тренируются в помещениях, выделенных благотворителями. 

«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 51, 18.12.2013 
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Отдел социального служения и церковной благотворительности Тверской и Кашинской 
епархии проводит благотворительную акцию «Дари радость к Рождеству» по сбору 
рождественских подарков для детей из малообеспеченных семей и социальных 
учреждений. 
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Актёр Александр Филиппенко приедет в Воронеж на Рождественский бал. Народному 
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В Борисоглебске появится первая детская анимационная студия. Она откроется на этой 
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«Меня зовут Андрей. Мне 8 лет. У меня нет родителей, только одна бабушка. Я мечтаю 
получить на Новый год машинку с пультом управления. Дорогой Дедушка Мороз, подари 
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Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
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заповедник проводит совместно с Новгородским отделением Союза художников России, 
Новгородским отделением Российского Красного Креста и Детской художественной 
школой. 

«Новая новгородская газета» (Великий Новгород), № 51, 18.12.2013 

ТРЕЗИНИ ВЕРНЕТСЯ В ГОРОД ................................................................................................. 88 
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В начале 2014 года на Университетской набережной, 21, после многочисленных 
согласований, наконец-то установят памятник Доменико Трезини — первому зодчему 
Петербурга. Заслуг у зодчего перед городом предостаточно, однако Северная столица не 
спешила благодарить мастера за его произведения и за его школу, и даже могилы зодчего 
не сохранилось. Ситуацию решил исправить благотворительный Фонд Жорно — он и стал 
инициатором установки монумента. 
Борис Ковардин, 
«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 50, 18.12.2013, c. 11 

ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ .................................................................................................... 89 

В Волгоградской области набирает обороты благотворительная акция «Новогоднее дерево 
добра». В ее рамках хвойные деревья по цене от 100 рублей, в том числе выращенные в 
региональных питомниках, можно приобрести на елочных базарах, которые заработали в 
эти дни в районах области. 

«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 95, 18.12.2013 

В СИБАЕ ЗАПУСТИЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПОДАРОК ОТ ДЕДА 
МОРОЗА» .......................................................................................................................................... 90 

В Сибае запустили благотворительный проект «Подарок от Деда Мороза». 250 детей из 
малообеспеченных семей в канун Нового года обязательно поверят в чудо, а пока они 
«отправили» свою мечту главному деду страны. 
Зульфия Сафина, 
«Республика Башкортостан» (Уфа), 18.12.2013 

КАПЕЛЬКА СЧАСТЬЯ В НОВЫЙ ГОД .................................................................................... 90 

В Ростовской области проходит благотворительная акция, которую организовали Донской 
региональный социально-благотворительный общественный фонд «Центр «Детство» 
совместно с детско-молодежным общественным объединением «Команда XXI века». Цель 
акции - сбор пожертвований для адресной помощи детям, больным раком крови и 
находящимся на лечении в детском онкогематологическом отделении областной больницы 
Ростова-на-Дону и детям-сиротам Ростовской области. 

«Ростов официальный» (Ростов-на-Дону), № 51, 18.12.2013 

ПОДАРИТЕ РАДОСТЬ РОЖДЕСТВА ....................................................................................... 91 

Региональное отделение благотворительного фонда «Старость в радость», отдел по 
церковной благотворительности и социальному служению и отдел по делам молодежи и 
миссионерскому служению Ростовской-на-Дону епархии с 10 декабря по 14 января 
проводят большой сбор рождественских и новогодних подарков для пожилых людей, 
живущих в домах престарелых Ростовской области. 

«Ростов официальный» (Ростов-на-Дону), № 51, 18.12.2013 

ПОМОЩЬ МОЛОДЫМ И ИНИЦИАТИВНЫМ ...................................................................... 91 

Комитет по социальным вопросам Молодежного парламента РСОА выступил с 
инициативой проведения «круглого стола» на тему: «Молодежная политика как 
стратегическое направление развития государства». Председатель комитета-организатора 
Элина Сугарова рассказала о планах молодежного парламента на будущий год. 
Подготовлено несколько законотворческих инициатив для внесения в парламент 
республики. 
Т. Тамерланов, 
«Северная Осетия» (Владикавказ), № 232, 18.12.2013 

МУЗЫКА ЗАВОРОЖИЛА ВСЕХ ................................................................................................. 92 

В детской школе искусств «Надежда» состоялся концерт инструментальной музыки 
«Прекрасное пробуждает доброе» в рамках акции «Неделя высокой музыки», 
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приуроченный к 12-летию создания партии «Единая Россия». Подобные 
благотворительные акции прошли во всех субъектах Российской Федерации. 
Вера Лысова, 
«Организатор» (Тамала), № 51, 19.12.2013, c. 4 

АДРЕСНАЯ ПОМОЩЬ .................................................................................................................. 93 

В рамках благотворительной краевой акции «Цветик-Семицветик. Вместе поможем детям» 
дети в трех семьях поселения получили материальную поддержку и помощь. 

«Приазовские степи» (Ейск), № 240, 19.12.2013 

ПРАЗДНИК В ПОДАРОК .............................................................................................................. 93 

Благотворительную акцию для воспитанников чебоксарского дома ребенка «Малютка» 
провело на днях Мининформполитики Чувашии совместно с газетой «Советская 
Чувашия». К ней присоединились редакции Алатырской, Козловской, Ибресинской и 
Аликовской районных газет. 
Наталья Петрова, 
«Советская Чувашия» (Чебоксары), № 223, 19.12.2013 

ПРИНЕСТИ ТЕПЛО И РАДОСТЬ .............................................................................................. 94 

Ансамбль классического танца имени Л.И. Шиманской и ТЮЗ имени М. Сеспеля в этом 
году решили продолжить новогоднюю благотворительную акцию «Подарим радость». С 
благотворительным концертом и подарками участники акции в прошлом году побывали в 
Юськасинском доме-интернате для престарелых и инвалидов, что в Моргаушском районе. 
Выезжают они туда 22 декабря и в этом году. 

«Советская Чувашия» (Чебоксары), № 223, 19.12.2013 

ВСПОМНИМ О КОРНЯХ .............................................................................................................. 95 

Новокузнецкой еврейской общине исполнилось 20 лет. Особая гордость общины - 
благотворительные и культурные программы. Оказывается материальная помощь 
нуждающимся. Проводится патронажная работа на дому для престарелых и больных 
людей. Создана библиотека, в которой собраны сотни книг по иудаике, истории еврейского 
народа, художественная литература. 
Борис Кобзарь, 
«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 19.12.2013 

СЕМЬ ДЕВУШЕК ОДНОГО ГОРОДА ....................................................................................... 95 

На минувшей неделе в Новокузнецке работала городская лаборатория социальных 
инициатив “Город для жизни”. К этим двум дням организаторы готовились более трех 
месяцев. Идея подобного мероприятия, которое объединило бы не только городских 
активистов, социальных предпринимателей, архитекторов, экологов и экспертов из других 
городов, созревала больше года. 
Марина Казанцева, 
«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 19.12.2013 

ШАГ В БУДУЩЕЕ .......................................................................................................................... 97 

Прошло без малого полгода с того момента, когда были названы победители очередного, 
уже IX конкурса социальных и культурных проектов ОАО «ЛУКОЙЛ» в Республике Коми 
и НАО. Нынешний конкурс, традиционно организованный ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» и 
Благотворительным фондом ОАО «ЛУКОЙЛ», примечателен рекордным количеством 
заявок от бюджетных и общественных организаций, органов местного самоуправления из 
18 муниципальных образований Республики Коми и НАО. 
Михаил Веселов, 
«Няръяна вындер» (Нарьян-Мар), № 142, 19.12.2013 

«РАЗДАМ БЕДНЫМ…» ................................................................................................................. 98 
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Во многих публикациях Андрей Текутьев показан (и совершенно заслуженно!) как 
рачительный городской голова, меценат и благотворитель. Менее известно, каким он был в 
повседневном общении, поэтому несомненный интерес представляют немногочисленные 
свидетельства близко знавших его людей. 
Александр Вычугжанин, 
«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 19.12.2013 

20 ЛЕТ НАВСТРЕЧУ СОЛНЦУ ................................................................................................... 99 

Перелистайте календарь: вереница событий, калейдоскоп знакомых и незнакомых лиц и 
даты, даты, даты… Перед вами неспешно разворачивает замысловатый узор полотно 
времени. Накануне нового года общественный благотворительный фонд «Возрождение 
Тобольска» выпустил в свет удивительное по красоте подарочное издание — календарь на 
2014 год. 
Вероника Белоусова, 
«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 19.12.2013 

ПУЛЬС РАЙОНОВ ........................................................................................................................ 100 

Сбор денег на операцию 14-летней бердчанке, страдающей спинальной амиотрофией и, как 
следствие, сильнейшим сколиозом, был объявлен весной этого года городскими СМИ. 
Бердчане живо откликнулись на беду и собрали около 800 тысяч рублей, оставшуюся 
сумму родители Насти уже перечислили в Германию. 

«Советская Сибирь» (Новосибирск), № 238, 19.12.2013 

ДЛЯ КАЖДОГО ДЕДА МОРОЗА СВОЕ ПИСЬМО .............................................................. 101 

Благотворительный фонд развития города Тюмени объявил о традиционной акции 
«Подарок Деда Мороза». В этом году елочка с письмами-пожеланиями сказочному деду 
стоит в ЦУМе. 
Анна Чудинова, 
«Тюменский курьер» (Тюмень), № 233, 19.12.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 101 

ЖИТЕЛЯМ УФЫ ПОДАРЯТ «ЕЛКИ 3» .................................................................................. 101 

Сегодня кинокомпания BAZELEVS – создатель новогодней франшизы «Елки» – совместно 
с благотворительным фондом Тимура Бекмамбетова «Подсолнух» и уфимской 
администрацией проведут акцию «Наряди ёлку своего города!». 
Александра Шухова, 
«Bashmedia.info» (Уфа), 18.12.2013 

АРТЕФАКТЫ СТАЛИ ФАКТОМ .............................................................................................. 102 

«Русский музей: виртуальный филиал» - уникальный международный проект, 
воплощающий идею доступности крупнейшего собрания национального искусства. Для 
сотен тысяч людей при финансовой поддержке Благотворительного фонда «Система» 
стали доступны богатейшие коллекции крупнейшего в мире Музея российского искусства. 
Олег Джургаев, 
«Grozny-inform.ru» (Грозный), 18.12.2013 

ФОНД ПОДДЕРЖКИ ОЛИМПИЙЦЕВ РОССИИ ОБЪЯВИТ, КАКИЕ 
ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ ПОЛУЧАТ СПОРТСМЕНЫ В СОЧИ ............................................. 104 

В конце декабря - начале января Фонд поддержки олимпийцев России объявит, какие 
вознаграждения получат от этой организации российские призеры Игр-2014. Фонд 
поддержки немецкого спорта был создан в 1967 году. Он и другие фонды по итогам Игр 
также вручают своим олимпийским призерам призовые деньги. Но надо заметить, что 
часто ведущие немецкие атлеты перечисляют эти деньги на благотворительные цели. 
Альберт Стародубцев, 
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«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

ЮРЕВИЧ СООБЩИЛ, ЧТО В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ МОЖЕТ ПОЯВИТЬСЯ 
ЗВАНИЕ "ПОЧЕТНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬ" ..................................................................... 104 

Выступая сегодня на пленарном заседании Общественной палаты Челябинской области, 
губернатор Михаил Юревич сообщил, что в текущем году консолидированный бюджет 
благотворительных организаций региона превысил два млрд руб.: «Многие крупные 
мероприятия, проходящие в регионе, получили в эти три года достойное волонтерское 
сопровождение». 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

В 2013 Г. БЮДЖЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ПРЕВЫСИЛ 2 МЛРД 
РУБ.: ЧЕЛЯБИНСКИЙ ГУБЕРНАТОР ................................................................................... 105 

Многие крупные мероприятия, проходящие в Челябинской области, получили за три года 
достойное волонтёрское сопровождение. Рассчитываю на эту поддержку в 2014 году, 
прежде всего - при организации Чемпионата мира по дзюдо. Об этом заявил губернатор 
Михаил Юревич на пленарном заседании Общественной палаты. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

БИБЛИОТЕКИ КУРГАНА ПРИГОТОВИЛИ НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ЖИТЕЛЯМ 
ГОРОДА ........................................................................................................................................... 106 

Экскурсии, выставки, благотворительные акции - такие новогодние подарки подготовили 
муниципальные библиотеки Кургана. Они приглашают детей и взрослых во время каникул 
окунуться в историю города. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В КАЗАНИ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПО СБОРУ ТЕПЛОЙ 
ОДЕЖДЫ ........................................................................................................................................ 106 

В эти выходные, 21 и 22 декабря, в Казани пройдет традиционная благотворительная акция 
по сбору теплой одежды, которая будет передана малообеспеченным семьям. Цвет, размер 
и фасон одежды значения не имеют, единственное требование - вещи должны быть 
чистыми. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В НОВОСИБИРСКЕ ПРИНЯЛИ ПРОГРАММУ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ИНИЦИАТИВ ........................................................................................... 107 

В Новосибирске приняли ведомственную целевую программу "Муниципальная поддержка 
общественных инициатив и развития институтов гражданского общества" на 2014 - 2016 
годы. В отдельный блок программы выделили мероприятия по развитию и поддержке 
благотворительности и добровольчества. На реализацию добровольческих мероприятий в 
ближайшие три года программой предусмотрено 1,2 млн рублей. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

КУРГАНСКИЙ ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР: ВОССТАНОВЛЕНИЕ ПОЛОВИНСКОЙ 
ЦЕРКВИ БЕЗ ЭКСПЕРТИЗЫ ПРОТИВОРЕЧИТ ЗАКОНУ ................................................ 108 

Заброшенная православная церковь в зауральском селе Половинное является выявленным 
объектом культурного наследия, а значит, восстановительные работы в храме без 
проведения соответствующей экспертизы и проектной документации противоречат 
законодательству. Отец Константин сообщил, что православная епархия Курганской 
области без помощи благотворителей не имеет возможности восстановить храм. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ................................................................................. 109 
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Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об 
этом вчера во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав 
Гайзер и председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и 
Альберт Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ................................................................................................................. 109 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС России. В 
аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. Несколько 
месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" собирали 
для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

СЧЕТ «ПОБЕДА» ПОМОГАЕТ ТЮМЕНСКИМ ВЕТЕРАНАМ ........................................ 110 

256 тыс. рублей, поступивших на счет «Победа», распределены на оказание помощи 26 
нуждающимся ветеранам Тюмени. Тюменский городской совет ветеранов обращается к 
коллективам предприятий, учреждений и организаций Тюмени, к профсоюзам, 
политическим партиям и молодежным организациям перечислить на благотворительный 
счет «Победа» свой однодневный заработок. 

«T-l.ru» (Тюмень), 18.12.2013 

АНКЕТИРОВАНИЕ СЕМЕЙ, УЧАСТВУЮЩИХ В ПИЛОТНОМ ПРОЕКТЕ ............... 111 

До конца 2013 года ГКУ «Центр социальной защиты населения по Красноармейскому 
району Волгограда» планирует опросить свыше 330 семей с детьми-инвалидами. К 
проведению анкетирования родителей задействованы специалисты ГБУ СО 
«Красноармейский центр социальной помощи семье и детям», члены детской 
общественной организации инвалидов «Содействие ДИВО», отделение общественного 
благотворительного фонда «Дети в беде» по Красноармейскому району. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В КАМЫШИНСКОМ РАЙОНЕ ПРОХОДЯТ МЕДИЙНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ 
ШКОЛЬНИКОВ ............................................................................................................................. 111 

В Камышинском районе проходят медийные соревнования среди школьников. Состязания 
проводятся в рамках программы по реализации социально ориентированного проекта по 
направлению «Гражданские проекты и социальные инициативы» при финансовом 
содействии Волгоградского областного благотворительного Фонда социальной поддержки 
населения. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В РАМКАХ АКЦИИ «МИЛОСЕРДИЕ» ДЕПУТАТЫ И ПЕДАГОГИ 
КАМЫШИНСКОГО РАЙОНА ОКАЗАЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ПОМОЩЬ 
ДЕТЯМ-ОТКАЗНИКАМ .............................................................................................................. 111 

В отделении соматики камышинской детской больницы есть специальные палаты, 
предусмотренные для малышей, от которых отказались родители. Именно на эту 
категорию детей направили благотворительную помощь депутаты Камышинской районной 
думы, инициировавшие предновогоднюю акцию «Милосердие». 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

ВОЛГОГРАДЦЫ ПОДАРЯТ МАЛЫШАМ «МАЛЕНЬКОЕ ЧУДО» ................................. 112 

Волгоградцы подарят малышам «Маленькое чудо». В регионе проходит благотворительная 
новогодняя акция для детей из неблагополучных семей. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

О ПЕРВЫХ ИТОГАХ АКЦИИ «НОВОГОДНЕЕ ДЕРЕВО ДОБРА» ................................. 112 
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О первых итогах акции «Новогоднее дерево добра». В рамках акции «Новогоднее дерево 
добра» сосны для праздничных мероприятий переданы в более чем 60 социальных 
учреждений Волгоградской области. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

РЕБЯТАМ ИЗ СУРОВИКИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ПОКАЗАЛИ 
МОРСКИХ КОТИКОВ ................................................................................................................. 113 

16 декабря для детей-инвалидов, детей из семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, в ГДК «Юность» г. Суровикино прошла благотворительная акция «Маленькое 
чудо - каждому ребенку». 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В ВОРОНЕЖЕ ПРОХОДИТ КОНКУРС «ЮНЫЕ ДАРОВАНИЯ» ..................................... 113 

В Воронеже проходит конкурс «Юные дарования». Учредителями мероприятия являются 
управление культуры администрации городского округа город Воронеж, Воронежское 
отделение общественная организация «Всероссийское музыкальное общество», 
Воронежская государственная академия искусств, при содействии Воронежского 
регионального отделения «Союза композиторов России» и Воронежского областного 
отделения благотворительного фонда «Российский детский фонд». 

«Voronezh-media.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

КОНЦЕРТ ДЖАЗОВОЙ МУЗЫКИ В ПОМОЩЬ ИВАНА ПОЛЕЦКОГО ....................... 114 

Музыка, это инструмент, пробуждающий чувства. Она заставляет нас улыбаться или 
сострадать, вспоминать самые прекрасные моменты или обратить внимание на чью-то 
беду, горе. Благотворительный концерт – это возможность обратиться к обществу. 
Объединившись, мы можем сохранить целую жизнь! Вчера состоялся очередной 
благотворительный концерт джазового оркестра в поддержку маленького героя - Ивана 
Полецкого. 

«Vrnnews.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

ОЛЕГ СОРОКИН ПОДАРИЛ РУССКОМУ МУЗЕЮ ФОТОГРАФИИ КОЛЛЕКЦИЮ 
СНИМКОВ 1875 ГОДА ................................................................................................................. 115 

Глава Нижнего Новгорода Олег Сорокин передал в дар Русскому музею фотографии 
работы одного из первых российских мастеров этого вида искусства Михаила Настюкова. 
Экспозиция музея вмещает 200 тысяч экспонатов и свыше 90 процентов коллекции 
сформированы за счет подарков и меценатских пожертвований. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ УТВЕРДИЛ ШОРТ-ЛИСТ НОМИНАНТОВ ПРЕМИИ 
«ПРОБУЖДЕНИЕ» ....................................................................................................................... 116 

Экспертный совет утвердил шорт-лист номинантов премии «Пробуждение». Радует, что не 
только политические и коммерческие, но и культурные, и благотворительные проекты, 
реализованные нашими земляками, продолжают развиваться и находят признание - не 
только на региональном, но и на федеральном уровне. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

В УФЕ ПРОШЕЛ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ «ТЕПЛЫЙ ВЕТЕР 
НАДЕЖДЫ» .................................................................................................................................... 119 

В Уфимском государственном татарском театре «Нур» прошел благотворительный 
концерт «Теплый ветер надежды». На вечере выступили звезды эстрады Башкортостана. 
Организаторы и партнеры праздника — фонд ЕФПЦ «Байтул Мал», Совет по 
государственным межконфессиональным отношениям при Президенте РБ, ЦДУМ России, 
Российский исламский университет. 
Арина Рахимкулова, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 18.12.2013 
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МУЗЕЙ ОРГАНИЗУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ АУКЦИОН
 ............................................................................................................................................................ 119 

Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа. В рамках выставки состоится 
аукцион по продаже живописных, графических и декоративно-прикладных работ 
новгородских художников. Это уникальное для Новгорода мероприятие проходит всего 
один раз в год. 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 18.12.2013 

НОВГОРОДЦЫ СОБИРАЮТ КАНЦТОВАРЫ ДЛЯ РЕБЯТ ИЗ ДЕТСКОГО ДОМА В 
ДЕРЕВЯНИЦАХ ............................................................................................................................ 120 

Традиционная благотворительная акция «На рождество с любовью!» продолжается. 
Новгородцы могут приносить в центр «САМ», что на Кочетова, а также в сеть клубов 
«Алые паруса» любые канцелярские товары. Краски, бумага, карандаши отправятся 
ребятишкам в детский дом в Деревяницах, а также в несколько детских центров. Будут 
малыши рады и другим подаркам. 
Юлия Гончаренко, 
«Великий Новгород» (Великий Новгород), 18.12.2013 

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРИМОРЬЯ ПОДДЕРЖАЛА "СОЦИАЛЬНЫЙ АВТОБУС" .. 120 

Благотворительная акция «Социальный автобус» нашла отклик у приморцев. Как 
сообщили в департаменте труда и социального развития края, благодаря гуманитарной 
поддержке организаций, частных предпринимателей и рядовых граждан почти 300 человек 
получили скорую социальную помощь. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 18.12.2013 

ГОСДУМА ПРИНЯЛА ВО ВТОРОМ ЧТЕНИИ БАЗОВЫЙ ПРОЕКТ ЗАКОНА О 
СОЦОБСЛУЖИВАНИИ .............................................................................................................. 121 

Госдума приняла во втором чтении правительственный проект базового закона "Об 
основах социального обслуживания населения в РФ". Согласно законопроекту, социальное 
обслуживание осуществляется за счет средств бюджетной системы РФ, благотворительных 
взносов и пожертвований, средств получателей социальных услуг, поступающих в 
качестве платы за социальные услуги, доходов от предпринимательской и иной 
приносящей доход деятельности. 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

ИНСТИТУТЫ ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА ДОЛЖНЫ МАКСИМАЛЬНО 
УЧАСТВОВАТЬ В РАЗРЕШЕНИИ МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫХ РАЗНОГЛАСИЙ - 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ ПРИ ФСБ .................................................................................... 122 

Институты гражданского общества должны максимально участвовать в урегулировании 
возникающих межнациональных конфликтов. Такое мнение высказали члены 
Общественного совета при Федеральной службе безопасности России. На заседании было 
решено также продолжить в будущем году реализацию пилотного проекта по оказанию 
благотворительной помощи детям сотрудников органов безопасности, погибших при 
проведении контртеррористических и специальных операций. 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

ФОНД ВАЛЕРИЯ ГЕРГИЕВА ПОДАРИЛ ДЕТСКОЙ МУЗЫКАЛЬНО-ХОРОВОЙ 
ШКОЛЕ ПЕТРОЗАВОДСКА РОЯЛЬ И ДВА КАНТЕЛЕ ..................................................... 123 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой школе 
Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала директор учреждения 
Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд с просьбой о содействии в 
приобретении нескольких музыкальных инструментов. В итоге благотворительный фонд 
практически полностью одобрил заявку. 

«КАРЕЛИНФОРМ» (Петрозаводск), 18.12.2013 
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ПРОТИВОТУБЕРКУЛЕЗНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ КОМИ ПОЛУЧИЛИ НОВОГОДНИЙ 
ПОДАРОК ОТ РОССИЙСКОГО ДЕТСКОГО ФОНДА ....................................................... 124 

Вчера в Сыктывкаре прошло торжественное вручение благотворительных сертификатов, 
подтверждающих передачу гуманитарной помощи в рамках благотворительной программы 
Российского детского фонда "Детский туберкулез". 
Светлана Быковская, 
«Комиинформ» (Сыктывкар), 18.12.2013 

ПРЕЗЕНТАЦИЯ СБОРНИКА СТИХОВ НИЖЕГОРОДОК ОЛЬГИ ПОПОВОЙ И 
ДАРЬИ ШЕВЦОВОЙ "ЕСТЬ ПРИЧИНА УЛЫБАТЬСЯ" СОСТОИТСЯ 19 ДЕКАБРЯ
 ............................................................................................................................................................ 125 

В Нижнем Новгороде сегодня состоится благотворительная презентация сборника стихов 
нижегородок Ольги Поповой и Дарьи Шевцовой "Есть причина улыбаться". Книга издана в 
рамках социального культурно-просветительского проекта "Время дарить", который стал 
победителем городского конкурса "Открытый Нижний", на средства благотворителей 
Сергея Иванушкина и Андрея Ниточкина. 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

БОЛЕЛЬЩИКИ «АВТОМОБИЛИСТА» УСТРОЯТ «МИШКОПАД» .............................. 125 

На последнем домашнем матче ХК «Автомобилист» пройдет благотворительная акция по 
сбору мягких игрушек для детских домов. В «мишкопаде» призывают участвовать всех 
болельщиков – даже тех, которые не смогут попасть на игру. 
Екатерина Норсеева, 
«Новый регион» (Москва), 18.12.2013 

КИТАЙ ПОДАРИЛ ЦИРКОВОМУ ИНТЕРНАТУ ИМ. НИКУЛИНА ТРЕНАЖЕРЫ НА 
МИЛЛИОН РУБЛЕЙ .................................................................................................................... 126 

Правительство Китая подарило московской школе-интернату №15 циркового искусства им. 
Ю.В. Никулина тренажерный зал стоимостью один миллион рублей. Воспитанники школы 
ходят на все премьерные Цирка на Цветном, а те, кто добивается самых лучших успехов на 
манеже, получает стипендии от благотворительного Фонда "Цирк и Милосердие", 
созданного Юрием Никулиным. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

ОБЗОР - ЭКОЛОГИ ДАЛИ СОВЕТЫ, КАК СДЕЛАТЬ НОВЫЙ ГОД "ЗЕЛЕНЫМ" 
ПРАЗДНИКОМ .............................................................................................................................. 127 

Всемирный фонд дикой природы России подготовил список полезных советов и идей для 
тех, кто хочет, чтобы новогодние праздники были не только радостными и 
запоминающимися, но и максимально "зелеными". Помогут уменьшить экологический 
"след" праздников, например, благотворительный сертификат или практичный подарок, 
сделанный своими руками - например, рождественское печенье. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

ОС ПРИ ФСБ ПОПРОСИТ ОП РОССИИ ПРОВЕСТИ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
МОНИТОРИНГ МЕЖЭТНИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ ........................................................ 128 

Общественный совет при Федеральной службе безопасности обратится в Общественную 
палату России с предложением провести мониторинг межэтнических отношений с 
участием институтов гражданского общества. На заседании также обсуждался пилотный 
проект по оказанию благотворительной помощи детям сотрудников органов безопасности, 
погибших при проведении контртеррористических и специальных операций. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

ПОСТРАДАВШИМ ПРИ ОБРУШЕНИИ ТЦ В РИГЕ УЖЕ ВЫПЛАЧЕНО БОЛЕЕ $800 
ТЫС .................................................................................................................................................. 129 
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Пострадавшим при обрушении торгового центра Maxima в Риге выплачено уже более 400 
тысяч латов (800 тысяч долларов) из средств, пожертвованных благотворительному фонду 
Ziedot.lv. 
Вадим Радионов, 
«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

РОССИЯНЕ ПРОСЯТ У ДЕДА МОРОЗА СЛАДОСТЕЙ, ПОМОЩИ И СНЕГА ........... 129 

Солдаты на Новый год просят у Деда Мороза тушенку, сладости и доброе начальство, 
депутаты Госдумы - снега в Сочи, а дети - помощи в решении проблем. Четыреста детей в 
год получили реальную помощь благодаря письмам мне, без всяких благотворительных 
организаций. Вот это и есть сказка. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

САМОЛЕТ С 9 ТОННАМИ ПОДАРКОВ ВЫЛЕТЕЛ ИЗ ПЕТЕРБУРГА В 
ПОСТРАДАВШИЙ ОТ ПАВОДКА БЛАГОВЕЩЕНСК ....................................................... 130 

Самолет Ил-76 МЧС России с девятью тоннами благотворительного груза для жителей 
пострадавшего от наводнения Благовещенска вылетел в среду из Петербурга. Несколько 
месяцев петербуржцы по инициативе благотворительного фонда "Яркая жизнь" собирали 
для жителей Благовещенска, пострадавшего от наводнения, подарки к Новому году. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

В КУРАХСКОМ РАЙОНЕ ГОТОВЯТСЯ К ПРАЗДНОВАНИЮ НОВОГО ГОДА ......... 130 

В Курахском районе готовятся к празднованию Нового года. До 31 декабря будут 
проведены благотворительные акции с вручением новогодних подарков многодетным 
семьям, детям-сиротам и детям-инвалидам. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
18.12.2013 

ЗАРЕМА БУТАЕВА: «В РАМКАХ ГОДА КУЛЬТУРЫ БУДЕТ ЗАПУЩЕНО 
НЕСКОЛЬКО ЗНАЧИМЫХ ПРОЕКТОВ» .............................................................................. 131 

Министр культуры Дагестана Зарема Бутаева: «В рамках Года культуры будет запущено 
несколько значимых проектов». Возлагая большие надежды на потенциал подрастающего 
поколения музыкантов и с целью поддержки юных талантов, ведется работа с 
международными благотворительными фондами по выдвижению на стипендии особо 
одаренным детям. Министерством культуры подготовлены и направлены письма в фонды 
Валерия Гергиева и Ю. Розума. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
18.12.2013 

МАГОМЕД САДУЛАЕВ ВСТРЕТИЛСЯ С ДЕТЬМИ ИЗ РЕАБИЛИТАЦИОННОГО 
ЦЕНТРА ДЛЯ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ ........................................................................... 134 

Магомед Садулаев встретился с детьми из реабилитационного центра для 
несовершеннолетних. Мероприятие было посвящено одному из десяти приоритетных 
проектов Президента Республики Дагестан «Предприниматель – опора Дагестана», а также 
благотворительной деятельности Магомеда Садулаева. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
18.12.2013 

ЗАКОНОПРОЕКТ О СОЦОБСЛУЖИВАНИИ ПРОШЕЛ ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ В 
ГОСДУМЕ ....................................................................................................................................... 135 

Госдума приняла во втором чтении новую редакцию закона о соцобслуживании населения 
в РФ. Законопроектом предусматриваются, в частности новые принципы оказания 
соцуслуг населению, а также возможность их предоставления в негосударственном 
секторе, включая индивидуальных предпринимателей, добровольцев и благотворителей. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 
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САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ................................................................................................................. 136 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС России. В 
аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. Несколько 
месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" собирали 
для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 

«СеверИнформ» (Вологда), 18.12.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПО СБОРУ ТЕПЛОЙ ОДЕЖДЫ ПРОЙДЕТ В 
КАЗАНИ ........................................................................................................................................... 136 

В эти выходные, 21 и 22 декабря, в Казани пройдет традиционная благотворительная акция 
по сбору теплой одежды. Вся собранная одежда будет передана малообеспеченным семьям 
Казани. 
Юлия Демченко, 
«Татар-информ» (Казань), 18.12.2013 

В ИРКУТСКЕ ПОЯВИЛСЯ ЕЩЁ ОДИН АВТОМОБИЛЬ, ПРЕДНАЗНАЧЕННЫЙ ДЛЯ 
ПЕРЕВОЗКИ ИНВАЛИДОВ-КОЛЯСОЧНИКОВ .................................................................. 136 

В Иркутске на средства горожан приобретён специальный автомобиль для людей с 
ограниченными возможностями. Сбор средств был организован три недели назад. Было 
собрано 1 млн 815 тысяч рублей. Автомобиль передан на баланс благотворительного 
фонда «Оберег», все расходы по его эксплуатации в течение года взяла на себя 
транспортная компания «Авторесурс». 

«Телеинформ» (Иркутск), 18.12.2013 

НА САХАЛИНЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «СОТВОРИ СВОЕ 
ЧУДО» .............................................................................................................................................. 137 

Сегодня на Сахалине стартует ставшая уже традиционной благотворительная акция по 
сбору подарков для детей из детских домов и социально-реабилитационных центров 
«Сотвори свое Чудо». Организаторы акции: молодежное движение «Братство Александра 
Невского» при поддержке Молодежного отдела Южно-Сахалинской и Курильской 
епархии. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 
18.12.2013 

В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ, КАК ПРИВЛЕЧЬ ЖИТЕЛЕЙ РОССИИ К МАССОВОМУ 
СПОРТУ .......................................................................................................................................... 138 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе "СпортАкадемРекламы" 
прошла дискуссия, посвящённая физической активности жителей России. Перед 
общественностью выступили представители Министерства спорта, Всероссийского 
объединения учителей физкультуры, руководители благотворительных программ, 
школьные учителя физкультуры. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В ТРК «ПЛАНЕТА» В УФЕ ОТКРЫЛСЯ «КИНОМАКС» .................................................. 139 

В кинокомплексе «Киномакс», расположенного в ТРК «Планета», - прошла пресс-
конференция, посвящённая открытию в Уфе нового зрелищного комплекса. На 
торжественной церемонии присутствовал Президент Республики Башкортостан – Р.З. 
Хамитов, который лично осмотрел весь кинотеатр. Затем был благотворительный показ 
фильма: присутствовали 200 воспитанников студии творческого развития 
Благотворительного фонда К. Хабенского и школьники Уфы. 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 18.12.2013 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ................................................................................. 140 
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Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об 
этом во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 

«СеверИнформ» (Вологда), 18.12.2013 

В МОСКВЕ, РОССИИ И ЗА РУБЕЖОМ ОЖИДАЮТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ СОБЫТИЯ 140 

Сегодня в Центральном доме архитектора состоится подведение итогов конкурса: 
"Современное архитектурное решение образа православного храма". Участвуют: президент 
Союза архитекторов России А.Боков; президент Союза благотворительных организаций 
России П.Ищенко и др. 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

ВЛАСТИ КУЗБАССА ПРОВЕДУТ РОЖДЕСТВЕНСКИЙ АУКЦИОН В ПОМОЩЬ 
БОЛЬНЫМ ДЕТЯМ ...................................................................................................................... 141 

Рождественский аукцион состоится в четверг в администрации Кемеровской области в 
рамках благотворительного марафона "Кузбасс - территория добра", все вырученные 
средства будут направлены на оплату дорогостоящих операций больным детям, сообщает 
региональный департамент образования и науки. 
Ольга Климова, 
«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

КАНАДЕЦ, ВЫИГРАВШИЙ В ЛОТЕРЕЮ $40 МЛН, ОТДАЛ ВСЕ ДЕНЬГИ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ - ТВ ............................................................................................. 141 

Житель Канады Том Крист, в мае этого года выигравший в лотерею 40 миллионов 
долларов, решил потратить весь выигрыш на благотворительность. 

«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

НОВГОРОДСКИЙ МУЗЕЙ ПРОВЕДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ АУКЦИОН ПО 
ПРОДАЖЕ КАРТИН ..................................................................................................................... 142 

Один из крупнейших в России Новгородский государственный музей-заповедник в четверг 
начнет проведение благотворительного аукциона, на котором будут выставлены работы 
именитых и начинающих новгородских художников, средства от продажи работ будут 
переданы малоимущим и инвалидам. 
Андрей Летягин, 
«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

ПЕВИЦА ФЕРГИ СОЗДАЛА КОЛЛЕКЦИЮ ТУФЕЛЬ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ 
БЕЗРАБОТНЫМ ЖЕНЩИНАМ ................................................................................................ 143 

В преддверии новогодних праздников поп-певица Ферги решила убить сразу двух зайцев: 
проявить свои дизайнерские способности и помочь обездоленным женщинам. Певица 
создала лимитированную коллекцию туфель Palace Heels ради благотворительности. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

В ИРКУТСКЕ НА СРЕДСТВА ГОРОЖАН ПРИОБРЕТЕН СПЕЦИАЛЬНЫЙ 
АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ ЛЮДЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ............. 143 

18 декабря прошла презентация специального автомобиля для перевозки людей с 
ограниченными возможностями. Современное транспортное средство было приобретено на 
средства иркутян. Благотворительный проект «Покажите мне мир», в рамках которого и 
были собраны необходимые для приобретения автомобиля деньги, придумала и провела 
группа инициативных горожан. Это 15 человек, средний возраст которых 30 лет. 

«Сибирское Информационное Агентство» (Иркутск), 19.12.2013 

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОДТОПЛЕНЦЕВ ПРИБЫЛА В 
БЛАГОВЕЩЕНСК ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ...................................................................... 144 
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Сегодня в Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую собрал 
благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз привезли на самолёте 
МЧС, а распределением его в области будет заниматься церковь «Новое поколение». 
Помощь предназначена, прежде всего, пострадавшим от наводнения семьям. 

«AmurNews.ru» (Благовещенск), 19.12.2013 

КАНАДСКИЙ ПЕНСИОНЕР ОТКАЗАЛСЯ ОТ 37 МЛН ДОЛЛАРОВ, КОТОРЫЕ ОН 
ВЫИГРАЛ В ЛОТЕРЕЕ ............................................................................................................... 144 

Канадский пенсионер Том Крист выиграл в лотерею 37 млн долларов, однако вместо того, 
чтобы взять деньги, он пожертвовал всю сумму на благотворительность. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

НОВГОРОДСКИЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН ПОСВЯТИЛИ СЕМЬЯМ С 
ДЕТЬМИ, ИНВАЛИДАМ И ВЕТЕРАНАМ .............................................................................. 145 

Областной благотворительный марафон "Рождественский подарок", который 23 декабря 
стартует в Новгородской области, организуется для поддержки семей с детьми, инвалидов 
и ветеранов Великой Отечественной войны. Об этом было заявлено на заседании 
оргкомитета марафона, которое провёл вице-губернатор Алексей Афанасьев. 

«REGNUM» (Москва), 19.12.2013 

НОВОГОДНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ В ОРЕНБУРГЕ НАЧНУТСЯ С 19 ДЕКАБРЯ .......... 145 

Все новогодние мероприятия, которые пройдут в Оренбурге, спланированы таким образом, 
что принять участие в них может вся семья. 20 декабря во Дворце творчества детей и 
молодёжи состоится первый благотворительный новогодний праздник для детей из 
многодетных семей. 

«REGNUM» (Москва), 19.12.2013 

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОДТОПЛЕНЦЕВ ПРИБЫЛА В 
БЛАГОВЕЩЕНСК ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ...................................................................... 146 

В Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую собрал 
благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз привезли на самолёте 
МЧС, а распределением его в области будет заниматься церковь «Новое поколение». 
Помощь предназначена, прежде всего, пострадавшим от наводнения семьям. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 19.12.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 146 

ЮНЫЕ ГОСТИ ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ ПРИЕДУТ НА КОНЦЕРТ В ШВЕДСКУЮ 
ЦЕРКОВЬ СВЯТОЙ ЕКАТЕРИНЫ .......................................................................................... 147 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский Благотворительный 
концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди слушателей будут особые гости - 
ребята из детдомов и школ-интернатов Ленобласти. Это мероприятие уже не первый год 
собирает маленьких гостей в Шведской церкви. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА «ИНДИЯ ТВ» 
СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО .......................................................... 147 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили 
телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке 
культурного Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-
российское общество культуры и дружбы. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 
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ПОСЛЕ МАТЧА "АВТОМОБИЛИСТ" - "КУЗНЯ" БОЛЕЛЬЩИКИ ЗАБРОСАЮТ ЛЕД 
МЯГКИМИ ИГРУШКАМИ ........................................................................................................ 148 

Сразу после окончания матча регулярного чемпионата КХЛ между "Автомобилистом" и 
новокузнецким "Металлургом", который состоится 28 декабря в Екатеринбурге, пройдет 
благотворительная акция. На лед полетят мягкие игрушки, которые впоследствии будут 
переданы в детские дома. 

«Allhockey.ru» (Москва), 18.12.2013 

ЮНЫЕ ГОСТИ ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ ПРИЕДУТ НА КОНЦЕРТ В ШВЕДСКУЮ 
ЦЕРКОВЬ СВЯТОЙ ЕКАТЕРИНЫ .......................................................................................... 148 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский Благотворительный 
концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди слушателей будут особые гости - 
ребята из детдомов и школ-интернатов Ленобласти. Традиции благотворительных 
концертов имеют давнюю историю. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

СВЕРДЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РОССИЙСКОГО ДЕТСКОГО ФОНДА ПОЗДРАВЯТ 
С 25-ЛЕТНИМ ЮБИЛЕЕМ ......................................................................................................... 149 

Торжественное собрание, посвященное 25-летию Свердловского областного отделения 
Российского детского фонда прошло в актовом зале Министерства социальной политики 
Свердловской области. 

«Apelcin.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

ПОДАРКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ СОБЕРУТ В УЛАН-УДЭ .................................... 149 

Подарки для детей-инвалидов соберут в Улан-Удэ в эти выходные. В ТЦ Сагаан Морин 
пройдет благотворительный сбор презентов для детей и подростков с инвалидностью. 
Акция обеспечит подарками 250 человек - детей из центра Отрадный сад, учеников 
Багдаринской средней школы. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 18.12.2013 

В БЛИЖАЙШИЕ ВЫХОДНЫЕ В ТОМСКЕ ВНОВЬ ПРОЙДЕТ АКЦИЯ "КУПИЛ-
ПОДАРИЛ" ..................................................................................................................................... 150 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске вновь пройдет традиционная 
благотворительная акция «Купил - подарил», в рамках которой томичи и гости города 
смогут помочь детям с онкозаболеваниями, купив и подарив для них средства по уходу и 
гигиене, игрушки и соки, а также оказать адресную помощь ребенку, сообщают 
представители фонда им.Алены Петровой. 

«Begin-online.ru» (Томск), 18.12.2013 

В БЕЛГОРОДЕ БЛАГОТВОРИТЕЛИ ПРОВЕЛИ АКЦИЮ «ЗДОРОВЫЕ ДЕТИ — 
НАШЕ БУДУЩЕЕ» ....................................................................................................................... 151 

Участники благотворительного фонда «Всё для здоровья детей» вместе с меценатами-
сотрудниками одного из коммерческих банков поздравили в минувший вторник маленьких 
пациентов областной детской клинической больницы с наступающим Новым Годом. 
Мария Скокова, 
«Belnovosti.ru» (Белгород), 18.12.2013 

В УФЕ ПРОШЛА ПРЕЗЕНТАЦИЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ПРОЕКТА «ДОРОГУ 
ТАЛАНТАМ» .................................................................................................................................. 151 

РБК-Башкортостан совместно с Благотворительным фондом «Наши дети» в ЦСИ «Облака» 
провел презентацию благотворительного проекта «Дорогу талантам», направленного на 
привлечение внимания общественности к проблемам, касающимся развития одаренных 
детей. Цель благотворительного вечера — выделение целевых грантов талантливым детям, 
оказавшимся в неравных социальных условиях, на реализацию творческих проектов. 

«Bfmufa.ru» (Уфа), 18.12.2013 
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МЕССИ ЗАЯВИЛ, ЧТО НЕ УЧАСТВОВАЛ В ОТМЫВАНИИ ДЕНЕГ ОТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ИГР ................................................................................................. 152 

Нападающий "Барселоны" Лионель Месси заявил, что не занимался отмыванием 
нелегальных денег посредством благотворительных матчей. 29 ноября футболист сборной 
Аргентины был допрошен агентами гражданской гвардии Испании в связи с 
благотворительным матчем, состоявшимся 21 июня 2012 года в столице Колумбии Боготе. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

НА МАТЧЕ "АВТОМОБИЛИСТА" С "КУЗНЕЙ" БОЛЕЛЬЩИКИ ЗАБРОСАЮТ ЛЁД 
МЯГКИМИ ИГРУШКАМИ ........................................................................................................ 152 

28 декабря в Екатеринбурге сразу после окончания матча регулярного чемпионата КХЛ 
между "Автомобилистом" и новокузнецким "Металлургом" пройдёт благотворительная 
акция, в рамках которой на лёд КРК "Уралец" полетят мягкие игрушки, которые 
впоследствии будут переданы в детские дома. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

СЁСТРЫ РАДВАНЬСКИЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 
В КРАКОВЕ .................................................................................................................................... 153 

Пятая ракетка мира Агнешка Радваньска и её сестра Урсула (40-е место в рейтинге) 
приняли участие в благотворительной акции в Кракове. В рамках акции любой желающий 
мог выбрать на сайте благотворительного фонда малообеспеченную семью и узнать список 
её потребностей. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

ШКОЛЬНЫЕ ПОБОРЫ БУДУТ ПРЕСЕЧЕНЫ ПРОКУРАТОРОЙ ................................. 153 

Прокуратура Республики Татарстан провела проверку, по итогам которой за нарушение 
законодательства об образовании привлечены к ответственности 536 должностных лиц. 
Выявлено, что в образовательных учреждениях допускаются денежные поборы с 
родителей учащихся под видом благотворительной помощи, добровольных 
пожертвований, которые вопреки требованиям законодательства о благотворительной 
деятельности и благотворительных организациях носят принудительный характер. 

«Chelny-week.ru» (Набережные Челны), 18.12.2013 

В ПЕРМИ ВНОВЬ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ «МУЗЫКА 
ЖИЗНИ» .......................................................................................................................................... 154 

Благотворительный концерт «Музыка жизни» стал знаковым и ярким событием Перми 
благодаря тому, что в это мероприятие уже не первый год вкладывают душу, время и 
усилия Благотворительный фонд «Берегиня», общественное движение «Музыка вокруг», 
многие жители Перми, предприятия и организации. Не случайно девизом мероприятия 
стали слова – «Вместе Мы Можем Помочь!». 

«Dayperm.ru» (Пермь), 18.12.2013 

В САРАТОВЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «ВРЕМЯ АНГЕЛОВ»
 ............................................................................................................................................................ 154 

Сегодня в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» члена 
Общественного консультативного Совета города Саратова – общественной организацией 
помощи детям «Где ты, мама?» На новогодних елках, установленных в холлах торговых 
комплексов, будут размещены фотографии детей с их новогодними пожеланиями. Подарки 
от добрых сердец будут принимать волонтеры-ангелы. 

«Delovoysaratov.ru» (Саратов), 18.12.2013 

В ДЗЕРЖИНСКЕ ШКОЛЬНИКИ СОБРАЛИ НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ДЛЯ 
БОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ ....................................................................................................................... 155 

Ученики дзержинской школы № 22 передали новогодние подарки воспитанникам 
городского реабилитационного центра. Ребята собирали эти подарки собственными 
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руками. В преддверии Нового года в школе стартовала благотворительная акция «ДЕТИ-
ДЕТЯМ!» по сбору новогодних подарков детям с ограниченными возможностями из 
реабилитационного центра. 
Галина Акимова, 
«Dzerjinsk.ru» (Дзержинск), 18.12.2013 

ДЕД МОРОЗ РАССКАЗАЛ, О ЧЕМ ЕГО ПРОСЯТ ДЕПУТАТЫ, СОЛДАТЫ И ДЕТИ
 ............................................................................................................................................................ 155 

Российский Дед Мороз рассказал о том, что россияне просят у него сладостей, снега и 
помощи. «Четыреста детей в год получили реальную помощь благодаря письмам мне, без 
всяких благотворительных организаций. Вот это и есть сказка», — добавил Дед Мороз. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ ОТПРАВИЛИ НА ПОСТРАДАВШИЙ ОТ НАВОДНЕНИЯ 
ДАЛЬНИЙ ВОСТОК НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ................................................................. 156 

В Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС России. В аэропорту 
Пулково на борт авиалайнера было загружено 9 тонн благотворительного груза. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ЗАВЕРШИЛОСЬ РАССЛЕДОВАНИЕ УБИЙСТВА ФАНАТА "ЗЕНИТА" ЕВГЕНИЯ 
(МАРЕША) ДМИТРИЕВА ........................................................................................................... 156 

В Петербурге завершилось расследование уголовного дела по факту гибели 28-летнего 
болельщика «Зенита» Евгения Дмитриева. Евгений Дмитриев был госпитализирован 24 
февраля с тяжелой травмой головы. Все это время друзья Мареша собирали средства на его 
лечение, проводили благотворительные аукционы. Однако 14 марта вечером, в день, когда 
«Зенит» проводил ответный матч 1/8 финала Лиги Европы против швейцарского «Базеля», 
он скончался. 

«Gazeta.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ЧТО БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ФОНДЫ ПРОСЯТ НА НОВЫЙ ГОД У ДЕДА МОРОЗА
 ............................................................................................................................................................ 157 

«Московские новости» публикуют список того, что благотворители хотели бы получить от 
Дедушки Мороза, чтобы потом передать эти вещи тем, кому они нужны, кто о них мечтает. 

«Giport.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

В 2013 ГОДУ «ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК» ПОМОГ БОЛЕЕ 500 ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ 
ДЕТЯМ ............................................................................................................................................. 158 

В 2013 году «Цветик-Семицветик» помог более 500 тяжелобольным детям. Краевой 
благотворительный фонд оплатил дорогостоящие операции и курсы реабилитации, оказал 
материальную помощь семьям, которые отправлялись на лечение в федеральные клиники. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

ДВАДЦАТЬ ВТОРОЙ ОБЛАСТНОЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
«РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК» ОРГАНИЗУЕТСЯ ДЛЯ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ С 
ДЕТЬМИ, ИНВАЛИДОВ И ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ ... 158 

Вчера состоялось заседание организационного комитета по подготовке и проведению 
областного марафона «Рождественский подарок» 2013-2014 годов. Провел заседание 
заместитель Губернатора Новгородской области Алексей Афанасьев. Двадцать второй 
областной благотворительный марафон «Рождественский подарок» организуется для 
поддержки семей с детьми, инвалидов и ветеранов Великой Отечественной войны. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ КОСИХИНСКОГО РАЙОНА ОРГАНИЗУЮТ ПРАЗДНИЧНОЕ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ ............................................................................................. 159 
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Предприниматели Косихинского района организуют праздничное благотворительное 
представление для детей с ограниченными возможностями здоровья. Праздничная 
предновогодняя программа состоится 22 декабря в районном Доме культуры. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПРИГЛАШЕНИЕ ДЛЯ СМИ ...................................................................................................... 160 

Сегодня в 9:00 Министерстве здравоохранения, социального развития и спорта 
Ульяновской области стартовала пресс-конференция, посвящённая проведению 
новогодних мероприятий и благотворительных акций для детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ................................................................................. 160 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об 
этом во время рабочей встречи договорились Глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ВЫСТАВКА «АГРОРУСЬ» ПРОЙДЕТ В «ЛЕНЭКСПО» ........... 161 

Рождественская выставка «Агрорусь» пройдет в «Ленэкспо». В рамках культурной 
программы пройдут выступления фольклорных и эстрадных коллективов, мастер-классы 
«Палаты ремесел», благотворительные мероприятия. Взрослых и детей порадует прогулка 
на настоящих северных оленях, поющий Дед Мороз, конкурсы и сюрпризы. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА ОСТАШКОВА: СОВРЕМЕННЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ И СВЕЖИЕ 
ИДЕИ ................................................................................................................................................ 162 

Социальная сфера Осташкова: современные учреждения и свежие идеи. В рамках рабочей 
поездки в Осташков Губернатор Тверской области Андрей Шевелёв посетил 
«Осташковский специальный (коррекционный) детский дом для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, с ограниченными возможностями здоровья» и 
детский сад «Огонек». 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

УНИКАЛЬНЫЕ НОВОГОДНИЕ ЕЛКИ УКРАСИЛИ ИСТОРИЧЕСКИЙ ЦЕНТР 
КРАСНОДАРА ............................................................................................................................... 163 

Уникальные новогодние елки украсили исторический центр Краснодара. Кубанские 
организации и предприятия откликнулись на инициативу краевого благотворительного 
фонда «Цветик - Семицветик» и сделали подарок городу и его жителям к главному 
празднику года. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

HARPER’S BAZAAR В БУТИКЕ LE PREMIER ..................................................................... 163 

16 декабря при поддержке Harper’s Bazaar в бутике Le Premier состоялась презентация 
новогодней ювелирной коллекции Nutcracker March by Axenoff Jewellery. Также начались 
продажи свитшота с изображением любимого многими сказочного персонажа 
Щелкунчика, выпущенного специально для благотворительного проекта журнала – Charity 
Bazaar. 

«Imedia.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА «ИНДИЯ ТВ» 
СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО .......................................................... 164 
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С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили 
телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке 
культурного Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-
российское общество культуры и дружбы. 

«Inthepress.ru» (Москва), 18.12.2013 

ДВЕ СЕМЬИ ИЗ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕНЫ ОРДЕНОМ И 
МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА "РОДИТЕЛЬСКАЯ СЛАВА" ............................................................. 165 

Медалью ордена "Родительская слава" награждены Евгений и Татьяна Рыбины из города 
Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины принимают активное участие в 
общественной жизни города, занимаются организацией и подготовкой благотворительных 
акций. За активную жизненную позицию родители и дети имеют более 90 дипломов, 
грамот и благодарностей разного уровня. 

«Ivx.ru» (Иваново), 18.12.2013 

КОСТРОМИЧИ ДАРЯТ ДЕТЯМ СКАЗКУ .............................................................................. 166 

Костромичи дарят детям сказку. Присоединиться к областной благотворительной акции 
«Новогодний сюрприз детям» может любой желающий. Для этого надо принести подарки, 
игрушки и канцелярские товары в Молодежный центр «Кострома», что в Костроме на 
улице Центральной, 25 с 9.00 до 19.00. 

«Ko44.ru» (Кострома), 18.12.2013 

В БЛАГОВЕЩЕНСК ОТПРАВЛЯЕТСЯ СПЕЦРЕЙС МЧС С ДЕТСКИМИ 
ПОДАРКАМИ ОТ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ ....................................................................................... 166 

В Санкт-Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС России, 
сообщает пресс-служба СЗРЦ МЧС. В аэропорту Пулково на борт авиалайнера было 
загружено 9 тонн благотворительного груза. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ИЛЬЯ НОСКОВ «ОЖИВИТ» ВАРЕЖКИ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ ДЕТЯМ ИЗ 
ЛЕНОБЛАСТИ ............................................................................................................................... 166 

Как сделать из обычной варежки «живую» и «говорящую» показал детям известный 
петербургский актер Илья Носков. Ведь варежка – это не просто теплая вещь, это символ 
доброты из заботы о детях. Уже в течение 7-ми лет волонтеры благотворительного фонда 
помощи детям-сиротам «Время помогать» собирают теплые вязаные вещи для сирот из 
Ленобласти. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

НОВЫЙ ГОД С ТИМОФЕЕМ НЕВЕЖИНЫМ ...................................................................... 167 

Экскурсии, выставки, благотворительные акции – такие новогодние подарки подготовили 
курганцам муниципальные библиотеки. Они приглашают детей и взрослых во время 
каникул окунуться в историю города. 

«Kurgan-city.ru» (Курган), 18.12.2013 

ЛИПЕЦКИХ СТАРИКОВ УГОСТЯТ ЗЕФИРОМ .................................................................. 167 

Благотворительная акция «Старость в радость» пройдёт в Липецке 14 января в 11.00. В 
ходе акции волонтёры готовят поздравительные открытки и подарки для пожилых жильцов 
реабилитационного центра «Сосновый бор». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 18.12.2013 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ................................................................................. 168 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об 
этом во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
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председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 

«Liptown.ru» (Липецк), 18.12.2013 

"ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК" В ЭТОМ ГОДУ ПОМОГ БОЛЕЕ 500 ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ 
ДЕТЯМ ............................................................................................................................................. 169 

Краевой благотворительный фонд "Цветик-Семицветик" оплатил дорогостоящие операции 
и курсы реабилитации, а также оказал материальную помощь семьям, которые 
отправлялись на лечение в федеральные клиники. До конца декабря 5,3 млн рублей будут 
направлены на лечение 75 ребят с онкологическими заболеваниями, а также диагнозами 
аутизм, сахарный диабет и ДЦП. 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

В КРАСНОДАРЕ ОРГАНИЗОВАНА АКЦИЯ ПО СБОРУ ВЕЩЕЙ ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ
 ............................................................................................................................................................ 169 

В Краснодаре организована благотворительная акция по сбору вещей для бездомных. Об 
этом информирует администрация Карасунского внутригородского округа Краснодара. Его 
специалистами уже доставлена одна партия вещей в ГБУ СО КК "Краснодарский ЦСА 
"Забота". 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

МОЛОДЕЖЬ ПОДМОСКОВЬЯ ПРОТИВ НАРКОТИКОВ ................................................. 169 

Молодежь Подмосковья против наркотиков. Чтобы молодые активисты работали в этом 
направлении сообща в Московской области был создан Молодежный общественный Совет 
при региональном Управлении Федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков. 
В него вошли представители благотворительного фонда «Достоинство», межрегиональной 
организации «Дом», областного антинаркотического движения «Дружина» и других 
общественных объединений. 
Александр Дрожжин, 
«Lv-news.ru» (Луховицы), 18.12.2013 

ВИКТОР РАШНИКОВ ВНОВЬ ИЗБРАН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО 
СОВЕТА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ФОНДА "МЕТАЛЛУРГ" ....................................... 170 

Благотворительный общественный фонд «Металлург» подвел итоги работы за три года. С 
докладом перед участниками фонда выступил директор БОФ «Металлург» Валентин 
Владимирцев. 

«Magopc.ru» (Магнитогорск), 18.12.2013 

ЮНЫЕ РЯЗАНЦЫ СЫГРАЛИ В ФУТБОЛ ПОД ПРИСМОТРОМ ФК «ЗВЕЗДА» ....... 171 

16 декабря состоялся турнир по мини-футболу среди учащихся специальных школ. 
Организаторами турнира выступили Фонд помощи детям «ДетскиеДомики» и рязанское 
региональное отделение Общероссийской общественной благотворительной организации 
помощи инвалидам с умственной отсталостью «Специальная олимпиада России». 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 18.12.2013 

«ГЛАВЕЛКЕ» ПРИШЛОСЬ СМЕНИТЬ НАЗВАНИЕ .......................................................... 172 

«ГлавЕлке», областному новогоднему мероприятию, организацией которого в этом году 
вместо Багарякова занимается друг губернатора Евгения Куйвашева, бард Александр 
Новиков, пришлось менять название. Ранее глава благотворительного фонда «Доверие» 
Елена Ямина на своей страничке в Facebook рассказала о том, как свердловское 
правительство обязывает детские дома выкупать билеты на это мероприятие, причем по 
цене, в несколько раз превышающей стоимость входного билета на мероприятие. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 
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ДВЕ СЕМЬИ ИЗ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕНЫ ОРДЕНОМ И 
МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА «РОДИТЕЛЬСКАЯ СЛАВА» ............................................................. 172 

Медалью ордена «Родительская слава» награждены Евгений и Татьяна Рыбины из города 
Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины принимают активное участие в 
общественной жизни города, занимаются организацией и подготовкой благотворительных 
акций. 

«My-ivanovo.ru» (Иваново), 18.12.2013 

САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ................................................................................................................. 173 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС России. В 
аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. Несколько 
месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" собирали 
для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В «КОНТИНЕНТЕ» ПРОЙДЕТ ВЫСТАВКА КОШЕК И ХОРЬКОВ ................................ 173 

21 и 22 декабря в Омске в ТЦ «Континент» пройдет новогодняя выставка кошек. Во время 
выставки будет проходить лотерея с новогодними подарками для всех участников и 
детские конкурсы. Кроме того, в субботу здесь состоится благотворительный концерт от 
общественной организации «Будка-Омск», волонтеры будут собирать корма и средства для 
содержания бездомных животных. 

«Ngs55.ru» (Омск), 18.12.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ .......................................................................... 174 

В канун Нового года и Рождества, как известно всем с детства, обязательно должны 
случаться чудеса. Пусть маленькие, но самые настоящие. «Библионика» совместно с 
благотворительным фондом помощи детям «Чужих детей не бывает!» приглашает всех 
желающих принять участие в распродаже товаров ручной работы и Первой 
благотворительной ярмарке «Протяни ладошку к чуду!». 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ АУКЦИОН "ЭРА МИЛОСЕРДИЯ" ........................................ 174 

Сегодня в 17.00 на площадке конференц-зала Федерации профсоюзов состоится второй в 
Великом Новгороде Благотворительный аукцион "ЭРА МИЛОСЕРДИЯ", сообщает пресс-
центр Администрации Великого Новгорода. Аукцион организует и проводит Новгородская 
областная общественная организация "Семейный творческий центр "МУЗИЗОН». 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ АУКЦИОН В МУЗЕЕ ...................... 175 

Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа, организованная в рамках 
областного марафона «Рождественский подарок». Эту акцию Новгородский музей-
заповедник проводит совместно с Новгородским отделением Союза художников России, 
Новгородским отделением Российского Красного Креста и Детской художественной 
школой. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

НОВОСТЬ ЧАСА: 23-ГО ДЕКАБРЯ ОТКРОЕТСЯ ОБЛАСТНОЙ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК» ................ 175 

22-ой благотворительный марафон «Рождественский подарок» стартует уже в ближайший 
понедельник 23 декабря. Вчера детали его проведения обсудили на заседании 
организационного комитета. Помощь в ходе акции будет оказываться жителям региона, 
находящимся в трудной жизненной ситуации. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 



 26

«СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО» ................................................................................................. 176 

13 и 17 декабря в здании Центра дополнительного образования (бывшая школа №9) 
проходила благотворительная ярмарка. В продаже — цветные рамки, вышитые салфетки, 
прихватки, новогодние сувениры, игрушки, одежда и другие поделки, сделанные руками 
школьников города. 

«Ntsk.ru» (Новотроицк), 18.12.2013 

НОВОГОДНЕЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ С ОСЛАБЛЕННЫМ ЗРЕНИЕМ ..... 176 

Вчера администрация Южного округа провела благотворительный обед для детей с 
ослабленным зрением. 

«Oren.ru» (Оренбург), 18.12.2013 

В СИНГАПУРЕ СДЕЛАТЬ ПОЖЕРТВОВАНИЕ МОЖНО С ПОМОЩЬЮ ЦИФРОВОЙ 
НАРУЖНОЙ РЕКЛАМЫ ............................................................................................................ 177 

Благотворительный фонд Community Chest Singapore в сотрудничестве с креативным 
агентством Tribal Worldwide Singapore разработал социальный проект Dreams («Мечты»), 
максимально упрощающий процесс пожертвований. Отправить $1 в помощь детям с 
ограниченными возможностями можно буквально на ходу: для этого нужно поднести 
карту проезда EZ-Link к радиочастотному идентификатору, вмонтированному в рекламную 
конструкцию. 

«Outdoor.ru» (Москва), 18.12.2013 

ЭСЕР АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ НАГРАЖДЕН ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ .................................................................................................. 177 

Алтайский думец Александр Терентьев 17 декабря был награжден почетной грамотой 
Госдумы РФ. В Алтайском крае Терентьев реализовывает социально-значимые проекты, 
оказывает благотворительную помощь. В крае также работает общественная приемная 
депутата. 

«Politsib.ru» (Барнаул), 18.12.2013 

В МОСКВЕ РАСКРЫТО ХИЩЕНИЕ 1,4 МЛН РУБ. ПРИ СТЕРИЛИЗАЦИИ 
БЕЗДОМНЫХ СОБАК И КОШЕК ............................................................................................ 178 

В Москве предъявлено обвинение сотрудникам благотворительной организации и 
ветеринарного центра, которые похитили более 1,4 млн руб., выделенных на стерилизацию 
и содержание бездомных собак и кошек. Уголовное дело по факту хищения путем 
мошенничества бюджетных средств было возбуждено еще в июне прошлого года. 

«Pravo.ru» (Москва), 18.12.2013 

«НОВЫЙ ГОД ПРИДЕТ В БОЛЬНИЦУ» ................................................................................ 178 

С 20 по 29 декабря в Ейском районе, как и по всей Кубани, пройдет благотворительная 
акция «Новый год придет в больницу». Она проводится по инициативе губернатора края 
Александра Ткачева уже третий год. Цель акции – подарить радость детям, особо 
нуждающимся в нашей заботе. 

«Proyeisk.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ СКРИПАЧА 
ДМИТРИЯ КОГАНА .................................................................................................................... 178 

21 декабря состоится благотворительный концерт скрипача Дмитрия Когана. На 
предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, 
изготовленные лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из 
разных уголков России. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА «ИНДИЯ ТВ» 
СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО .......................................................... 179 
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С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили 
телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке 
культурного Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-
российское общество культуры и дружбы. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

В МИНТРУДЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛО ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА ................................................................................................... 180 

В министерстве труда и социального развития Ростовской области прошло первое 
заседание общественного совета. В состав совета, созданного осенью текущего года, 
вошли люди, знающие о социальной работе не понаслышке – руководители 
благотворительных фондов, общественной организации инвалидов, член Общественной 
палаты Ростовской области. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

В НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА 
ДЕТСКИХ РИСУНКОВ И СОЧИНЕНИЙ «Я В РУНЕТЕ» .................................................. 181 

В Нижнем Новгороде состоялось награждение победителей конкурса детских рисунков и 
сочинений «Я в Рунете». Конкурс организован в рамках проекта «Безопасный интернет для 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации». Он реализуется с августа областным 
общественным благотворительным Фондом помощи детям-сиротам при поддержке 
министерства внутренней региональной и муниципальной политики и министерства 
социальной политики. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

В СОФИИ ОТКРЫЛИ ПАМЯТНЫЙ КРЕСТ РУССКИМ БЕЖЕНЦАМ ......................... 182 

12 декабря на центральном кладбище Софии состоялась официальная церемония открытия 
реконструированного по инициативе представительства Россотрудничества в Болгарии 
памятного креста русским беженцам, почившим в Болгарии. Руководитель 
представительства Россотрудничества в Болгарии Виктор Баженов отметил, что в этом 
году на средства представительства и благотворительных пожертвований от граждан и 
организаций было восстановлено 45 захоронений. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ ................................................................................. 182 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. 
Отвечая на вопросы журналистов, Глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда «показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем». 

«Rkomi.ru» (Сыктывкар), 18.12.2013 

БАЛАКОВЦЫ МОГУТ ПОДАРИТЬ ПРАЗДНИК СПОРТСМЕНАМ С 
ОГРАНИЧЕНИЯМИ В ЗДОРОВЬЕ ........................................................................................... 183 

Балаковцы могут подарить праздник спортсменам с ограничениями в здоровье. 
Благотворительная акция по сбору новогодних украшений уже началась. С такой 
необычной просьбой к землякам обратились сотрудники Балаковского отделения ДЮСАШ 
«Реабилитация и физкультура». 

«Sarnovosti.ru» (Саратов), 18.12.2013 

АМЕРИКАНСКИЕ ЕВРЕИ - ПЕРЕДОВИКИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ ................... 183 

74% американских евреев составляют завещания, а среди неевреев в США таких меньше - 
60%. Но главное не в этих цифрах, а в содержании завещаний. В исследовании Connected 
to Give выяснено, что евреи завещают благотворительным организациям, в том числе и 
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нееврейским, суммы, которые почти в два раза больше, чем у последователей других 
религиозных конфессий. 

«Sem40.ru» (Москва), 18.12.2013 

НА ВЫХОДНЫХ В ТОМСКЕ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «КУПИЛ - 
ПОДАРИЛ» ..................................................................................................................................... 184 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, благотворительный фонд им. Алены Петровой 
проведёт традиционную акцию «Купил - подарил». Томичи смогут принять в ней участие и 
помочь детям с онкозаболеваниями, которые проходят длительное лечение в 
гематологическом блоке ОКБ. 

«Sibterra.info» (Томск), 18.12.2013 

КОЛЛЕКЦИЮ ВИН ФРЭНСИСА ФОРДА КОППОЛЫ ПРОДАЮТ С 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО АУКЦИОНА ................................................................................ 184 

Коллекцию вин Фрэнсиса Форда Копполы продают с благотворительного аукциона. 
Вырученные деньги пойдут на благотворительные цели, их отправят в Японию для 
помощи пострадавшим от недавних стихийных бедствий. 

«Thegoodlife.ru» (Москва), 18.12.2013 

В ТУАПСИНСКОМ РАЙОНЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «НОВЫЙ 
ГОД ПРИДЕТ В БОЛЬНИЦУ» ................................................................................................... 185 

Сегодня в Туапсинском районе, как и во всей Кубани, стартует благотворительная 
губернаторская акция «Новый год придет в больницу». Ее цель – подарить радость 
ребятишкам, находящимся на стационарном лечении, а также поздравить детей с 
ограниченными возможностями здоровья и сирот. 

«Tuapse.com» (Туапсе), 18.12.2013 

СТАТЬ ВОЛШЕБНИКОМ МОЖЕТ ЛЮБОЙ ТЮМЕНЕЦ ................................................ 185 

По многолетней традиции накануне Нового года Благотворительный фонд Тюмени 
наряжает ёлку детскими письмами-пожеланиям Деду Морозу. Ребятишки со слабым 
здоровьем, из семей, испытывающих материальные трудности, оставшиеся без родителей 
пишут Деду Морозу о своих мечтах. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 18.12.2013 

В ТВЕРИ ОБСУДЯТ ПРОБЛЕМЫ ДЕТСКОГО АУТИЗМА ............................................... 186 

23 декабря в Твери Уполномоченный по правам ребенка в Тверской области проводит 
круглый стол по вопросам раннего выявления, обследования, реабилитации детей с 
расстройствами аутистического спектра. В мероприятии примут участие представители 
министерств образования, здравоохранения, социальной защиты населения, комитетов 
культуры и спорта Тверской области, медицинские работники, благотворительный фонд 
«Добрый мир», родители, воспитывающие детей с РАС. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 18.12.2013 

НОВЫЙ ГОД ВСТРЕТЯТ С СЕМЬЕЙ ..................................................................................... 186 

Благотворительный фонд «Константа» помог сохранить семью. Трое ребят, двое из 
которых инвалиды, встретят Новый год вместе с родителями. Малообеспеченная семья из 
Торжка ютится в доме барачного типа. Печка в нем давно находилась в аварийном 
состоянии. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 18.12.2013 

КОНДРАШОВ ОТКРОЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ЕЛКУ ДЛЯ ДЕТЕЙ-
УЧАСТНИКОВ «ВКУСНЫХ» КОНКУРСОВ ......................................................................... 187 

Глава администрации Нижнего Новгорода Олег Кондрашов откроет благотворительную 
елку «Вкусное новогоднее путешествие», организованную муниципальным предприятием 
«Единый центр муниципального заказа» (МП «ЕЦМЗ»), в Доме актера 19 декабря в 11:00. 
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«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ ОБСУЖДАЛСЯ ВОПРОС РЕАЛИЗАЦИИ И ЗАЩИТЫ 
КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В ЯРОСЛАВСКОЙ ОБЛАСТИ ................ 187 

За круглым столом обсуждался вопрос реализации и защиты конституционных прав 
человека в Ярославской области. В рамках заседания обсуждались результаты 
социологического исследования «Права человека и их защита в восприятии ярославцев», 
рассматривались вопросы защиты прав и свобод избирателей, обеспечения защиты прав 
граждан в учреждениях и организациях уголовно-исполнительной системы, реализации 
прав человека на медицинскую помощь, деятельности благотворительных организаций в 
контексте защиты прав и свобод граждан. 

«Yarregion.ru» (Ярославль), 18.12.2013 

В ЕЙСКОМ РАЙОНЕ "ВЫРАСТУТ" "ЕЛКИ ЖЕЛАНИЙ"" ............................................ 188 

С 20 по 29 декабря на территории края проводится благотворительная акция "Новый год 
придет в больницу!" Она проводится по инициативе губернатора края Александра Ткачева 
рамках программы "Цветик-Семицветик. Вместе поможем детям" 

«Yeisk.info» (Краснодар), 18.12.2013 

В КРАСНОДАРЕ ПРОВОДЯТ АКЦИЮ ПО СБОРУ ВЕЩЕЙ ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ ...... 188 

Благотворительную акцию по сбору одежды для лиц без определенного места жительства 
объявили в Краснодаре. Пункты приема теплых вещей открыли в территориальных 
центрах по работе с общественными объединениями и населением. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

ЕЛКИ ИЗ ИГРУШЕК И ВЕЛОСИПЕДНЫХ КОЛЕС УСТАНОВИЛИ В ЦЕНТРЕ 
КРАСНОДАРА ............................................................................................................................... 189 

Выставку необычных елок открыли в центре Краснодара в районе храма Александра 
Невского. Инициатива открытия выставки принадлежит краевому благотворительному 
фонду "Цветик - Семицветик". Авторы елок – сотрудники различных предприятий 
Краснодарского края и их дети, сообщает "Девятый канал". 

«Yuga.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

ИЗМЕНИТЬ МИР К ЛУЧШЕМУ ............................................................................................... 189 

Тульские добровольцы в канун Нового года организуют благотворительные акции, 
призванные помочь людям, оказавшимся в трудном жизненном положении. 

«Znamyuzl.ru» (Узловая), 18.12.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «КУПИЛ - ПОДАРИЛ» ПРОЙДЕТ В ТОМСКЕ В 
ВЫХОДНЫЕ ................................................................................................................................... 190 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске благотворительный фонд имени Алены 
Петровой проведёт традиционную акцию «Купил — подарил». Традиционно в рамках 
акции будет проводиться сбор пожертвований одному из подопечных фонда — 
шестилетнему Льву Добнеру. 

«70rus.org» (Томск), 18.12.2013 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ СКРИПАЧА 
ДМИТРИЯ КОГАНА .................................................................................................................... 190 

21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории состоится 
благотворительный концерт заслуженного артиста России Дмитрия Когана. На 
предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, 
изготовленные лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из 
разных уголков России. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 
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АВИАКОМПАНИЯ «ТРАНСАЭРО» ПО ТРАДИЦИИ СТАЛА ПАРТНЕРОМ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ЯРМАРКИ «ДУШЕВНЫЙ BAZAR» ........................................ 191 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая является 
одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером по традиции стала 
авиакомпания «Трансаэро». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

ВЕРА БРЕЖНЕВА ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ БАЛЕ ДЛЯ 
ДЕТЕЙ-СИРОТ «ПРАЗДНИК ВЕРЫ!» ..................................................................................... 192 

20 декабря в 15.00,в Детском театре им.Сац состоится большой Благотворительный Бал для 
детей-сирот «Праздник Веры!» Истории абсолютной незащищенности детей-сирот перед 
этим миром у всех на слуху и потрясают воображение. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

НА БАЗЕ ОСТАШКОВСКОГО ДЕТСКОГО ДОМА БУДЕТ СОЗДАНА ГРУППА 
ДНЕВНОГО ПРЕБЫВАНИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ .............................................................................. 192 

На базе Осташковского детского дома будет создана группа дневного пребывания для 
детей. Детский дом активно сотрудничает с благотворительными фондами, волонтерами и 
общественными организациями. Детям помогают в лечении, организации досуга, 
улучшении материально-технической базы. В 2011 – 2013 гг. 23 воспитанника учреждения 
были усыновлены, 22 – взяты под опеку, 8 – в приемную семью. 

«Afanasy.biz» (Тверь), 18.12.2013 

В НОВОМ ПЕТРОПАВЛОВСКОМ ХРАМЕ СОВЕРШЕНА ПЕРВАЯ БОЖЕСТВЕННАЯ 
ЛИТУРГИЯ ..................................................................................................................................... 193 

В воскресенье в новом аткарском храме во имя святых первоверховных апостолов Петра и 
Павла была совершена первая Божественная литургия. Епархиальные медали "Спас 
Нерукотворный" I степени Владыка вручил благотворителям храма Роберту и Наталье 
Краттли. 

«Atkarskgazeta.ru» (Аткарск), 18.12.2013 

ЗАПСИБКОМБАНК ВРУЧИЛ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ПРЕМИЮ «ЧЕЛОВЕК 
ГОДА» .............................................................................................................................................. 194 

В Нижнем Новгороде подвели итоги 2013 года. Приволжский филиал Запсибкомбанка в 
этом году выступил партнером и, впервые в истории премии, назвал победителя в 
номинации «Благотворитель года». Награду из рук директора филиала Светланы 
Манкеровой получила руководитель Нижегородской региональной благотворительной 
общественной организации «Забота» Наталья Симонова. 

«Banknn.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

ИВАНОВСКАЯ МОЛОДЕЖЬ МОЖЕТ ЗНАКОМИТЬСЯ НА БАЛУ ............................... 194 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский бал». Третий 
светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело не только в его 
массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный характер (собранные средства 
пойдут на приобретение новогодних подарков для детей с ограниченными возможностями 
здоровья), как это было и в эпоху балов. 

«Chastnik.ru» (Иваново), 18.12.2013 

ХОККЕЙНЫМ БОЛЕЛЬЩИКАМ ЕКАТЕРИНБУРГА СЛЕДУЕТ СРОЧНО 
ПОКУПАТЬ ПЛЮШЕВЫХ МИШЕК ...................................................................................... 195 

На хоккей – с плюшевым мишкой. Суровым уральским болельщикам "Автомобилиста" 
самое время пройтись по магазинам и прикупить мягких игрушек. Во время последнего 
матча года, вечером 28 декабря, когда наша хоккейная команда встретится с 
новокузнецким "Металлургом", состоится необычная акция. 

«E1.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 
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ВОЛОНТЁРЫ – НОВОГОДНИЙ ПРАЗДНИК ДЕТЯМ ........................................................ 196 

29 детей – воспитанники социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних 
Дубенского района и из опекунских семей – побывали в столице России. Новогодний 
праздник для них устроил благотворительный фонд «Волонтёры в помощь детям-сиротам» 
г. Москва, с которым директором центра Верой Ильичёвой налажено давнее 
сотрудничество. 

«Gazetanasledie.ru» (Дубна), 18.12.2013 

СЁСТРЫ РАДВАНЬСКИЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ
 ............................................................................................................................................................ 196 

Польские теннисистки Агнешка и Урсула Радваньские приняли участие в 
благотворительной кампании Noble Box. В рамках данной акции звёзды польского спорта и 
шоу-бизнеса помогают малообеспеченным семьям закупать нобходимые вещи на 
Рождество. 

«GoTennis.ru» (Москва), 18.12.2013 

«СВАДЬБА ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ» НА ГЛАВПОЧТАМТЕ ..................................................... 196 

20 декабря 2013 г. в 14.30 в здании Главпочтамта состоится открытие благотворительной 
выставки детского творчества «Свадьба глазами детей». На выставке будут представлены 
работы воспитанников изостудий школы-интерната №1 (I вида) для глухих и 
слабослышащих детей и коррекционной школы № 231 для детей с задержкой умственного 
и психического развития. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ЖЕРТВОВАТЬ ДЕНЬГИ НА ПОМОЩЬ БЕЗДОМНЫМ ЛЮДЯМ СТАЛО ПРОЩЕ .. 197 

Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает бездомным 
людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных списаний с банковских 
карт. После однократного подключения этой услуги со счета пользователя раз в месяц в 
пользу «Ночлежки» будет списываться та сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 
5000 рублей. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

НА НОВОСЕЛЬЕ ВСЕГДА ЖИВЕТ ВЕСЕЛЬЕ ..................................................................... 197 

Сегодня распахнет свои ворота традиционная Санкт-Петербургская Рождественская 
ярмарка. Помимо традиционных благотворительных акций появятся и совершенно новые. 
На главной сцене Ярмарки состоятся выступления талантливых воспитанников детских 
домов. Еще одним новшеством станет акция «Экран добра». 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ИВАНОВСКАЯ МОЛОДЕЖЬ МОЖЕТ ЗНАКОМИТЬСЯ НА БАЛУ ............................... 198 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский бал». Третий 
светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело не только в его 
массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный характер (собранные средства 
пойдут на приобретение новогодних подарков для детей с ограниченными возможностями 
здоровья), как это было и в эпоху балов. 

«Ivgorod.ru» (Иваново), 18.12.2013 

ФЕРГИ СОЗДАЛА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ НОВОГОДНЮЮ КОЛЛЕКЦИЮ 
ОБУВИ ............................................................................................................................................. 199 

В канун новогодних праздников певица Ферги выпустила лимитированную коллекцию 
женской обуви под названием Palace Heels. 40 процентов вырученных от продажи обуви 
средств будут направлены на благотворительность. Деньги поступят в фонд Dress for 
Success — благотворительную организацию, которая помогает безработным женщинам 
трудоустроиться. 

«KM.ru» (Москва), 18.12.2013 
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В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ, КАК ПРИВЛЕЧЬ ЖИТЕЛЕЙ РОССИИ К МАССОВОМУ 
СПОРТУ .......................................................................................................................................... 199 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе "СпортАкадемРекламы" 
прошла дискуссия, посвящённая физической активности жителей России. Перед 
общественностью выступили представители Министерства спорта, Всероссийского 
объединения учителей физкультуры, руководители благотворительных программ, 
школьные учителя физкультуры. 

«Liptown.ru» (Липецк), 18.12.2013 

ДЕНЬ ОТВЕТСТВЕННЫХ РОДИТЕЛЕЙ ............................................................................... 200 

15 января Фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации и портал 
«Я – родитель» пригласили пап, мам и их детей на «День ответственных родителей», 
который проводился совместно с благотворительной ярмаркой «Душевный Bazar» на 
территории парка Сокольники. 

«Morussia.ru» (Новороссийск), 18.12.2013 

БОРЦОВ ЗА ПРАВА ЖИВОТНЫХ ОБВИНИЛИ В МОШЕННИЧЕСТВЕ В МОСКВЕ 
НА 1,4 МЛН РУБ ............................................................................................................................ 201 

По данным ведомства, сотрудники благотворительной организации «ЭКО» и ООО 
Ветеринарный центр «Лига» в рамках госконтрактов на отлов, стерилизацию, чипирование 
и содержание в приютах животных "представили к оплате недостоверные акты 
выполненных работ за январь-март 2012 года". 

«Moscow-info.org» (Москва), 18.12.2013 

В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ОТКРЫВАЕТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ВЫСТАВКА 
АННЫ ГОЛЬДБАУМ "ДЕНЬ" (18+) ......................................................................................... 202 

18 декабря в клубе аудиовизуального искусства "Склад" состоялось открытие 
персональной выставки картин нижегородской художницы Анны Гольдбаум "День". 
Выставка благотворительная. Все средства от продажи работ, полученные художником, 
будут переданы в благотворительный фонд "Дети без Мам". 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

ЖЕРТВОВАТЬ ДЕНЬГИ НА ПОМОЩЬ БЕЗДОМНЫМ ЛЮДЯМ СТАЛО ПРОЩЕ .. 202 

Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает бездомным 
людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных списаний с банковских 
карт. После однократного подключения этой услуги со счета пользователя раз в месяц в 
пользу «Ночлежки» будет списываться та сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 
5000 рублей. 

«Newsland.com» (Москва), 18.12.2013 

ФОНД ВАЛЕРИЯ ГЕРГИЕВА ПОДАРИЛ ДЕТСКОЙ МУЗЫКАЛЬНО-ХОРОВОЙ 
ШКОЛЕ РОЯЛЬ И ДВА КАНТЕЛЕ .......................................................................................... 203 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой школе 
Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала директор учреждения 
Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд с просьбой о содействии в 
приобретении нескольких музыкальных инструментов. В итоге благотворительный фонд 
практически полностью одобрил заявку. 

«Petrozavodsk.ru» (Петрозаводск), 18.12.2013 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ СКРИПАЧА 
ДМИТРИЯ КОГАНА .................................................................................................................... 203 

21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории (ул. 
Большая Никитская, 13/6) состоится благотворительный концерт заслуженного артиста 
России Дмитрия Когана. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 
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АВИАКОМПАНИЯ «ТРАНСАЭРО» ПО ТРАДИЦИИ СТАЛА ПАРТНЕРОМ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ЯРМАРКИ «ДУШЕВНЫЙ BAZAR» ........................................ 204 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая является 
одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером по традиции стала 
авиакомпания «Трансаэро». 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

УЧАЩИЕСЯ КОСТИНСКОЙ СПЕЦШКОЛЫ СТАЛИ ПОБЕДИТЕЛЯМИ ТУРНИРА 
ПО МИНИ-ФУТБОЛУ ................................................................................................................. 205 

Учащиеся Костинской специальной школы-интерната стали победителями турнира по 
мини-футболу. В соревновании, которое прошло в понедельник, 16 декабря, в спортивном 
комплексе завода «САМ», также приняли участие учащиеся рязанских спецшкол №10 и 
№23, а также Архангельской, Рязанской и Лесно-Конобеевской коррекционных учебных 
заведений, говорится в пресс-релизе одного из организаторов турнира, благотворительного 
фонда «ДетскиеДомики». 

«Rzn.info» (Рязань), 18.12.2013 

ДОКТОР МАКАРОВ ПРОВЕДЁТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ 
СЕАНС ............................................................................................................................................. 205 

21 декабря в 11.00ч. в здании бывшего кинотеатра «Сатурн» для тольяттинцев и гостей 
пройдёт благотворительный оздоровительный сеанс кандидата медицинских наук, врача-
психотерапевта Василия Петровича Макарова. Доктор Макаров убеждён, что большинство 
болезней от плохого настроения и неправильного отношения к своему организму. 

«Samsud.ru» (Самара), 18.12.2013 

СТУДЕНТЫ ФИЛФАКА ПОКАЖУТ «НИЧЕГО ЛИШНЕГО» ......................................... 206 

19 декабря в школе-интернате им. Кирилла и Мефодия пройдет ежегодная премия 
театральных постановок «Ничего лишнего». Уже 2-й год фестиваль носит статус 
благотворительного, это значит, что все вырученные от продажи билетов деньги пойдут на 
подарки детям из Прудковской школы-интерната. 
Анастасия Разумная, 
«Smolensk-i.ru» (Смоленск), 18.12.2013 

ПРИНЦА ГАРРИ ЭВАКУИРОВАЛИ С ЮЖНОГО ПОЛЮСА .......................................... 206 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, собранные в результате 
акции, направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

«Volsk.info» (Вольск), 18.12.2013 

ПОЯВИЛОСЬ ВИДЕО С НАГРАЖДЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА «Я В 
РУНЕТЕ» ......................................................................................................................................... 207 

Награждение победителей конкурса детских рисунков и сочинений «Я в Рунете» 
состоялось в Нижнем Новгороде. Конкурс организован в рамках проекта «Безопасный 
интернет для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации», который реализуется с 
августа 2013 года Нижегородским областным общественным благотворительным Фондом 
помощи детям-сиротам при поддержке министерства внутренней региональной и 
муниципальной политики Нижегородской области и министерства социальной политики 
Нижегородской области. 
Милена Черевко, 
«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

СБОРНИК СТИХОВ «ЕСТЬ ПРИЧИНА УЛЫБАТЬСЯ» ПРЕЗЕНТУЮТ В НИЖНЕМ 
НОВГОРОДЕ .................................................................................................................................. 207 
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Благотворительная презентация сборника стихов талантливых нижегородок Ольги 
Поповой и Дарьи Шевцовой «Есть причина улыбаться» состоится сегодня в 11:00. Книга 
издана в рамках социального культурно-просветительского проекта «Время дарить», 
который стал победителем городского конкурса «Открытый Нижний», на средства 
благотворителей Сергея Иванушкина и Андрея Ниточкина. 

«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

КАНАДЕЦ ОТПРАВИТ ВЫИГРАННЫЕ 40 МЛН ДОЛЛАРОВ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ...................................................................................................... 208 

Пенсионер из канадского города Калгари Том Крист решил отказаться от 
многомиллионного выигрыша в пользу благотворительных организаций. Сделал он это в 
память об ушедшей из жизни два года назад супруге. 
Игорь Винокуров, 
«VSE42.ru» (Кемерово), 18.12.2013 

ПРИНЦА ГАРРИ ЭВАКУИРОВАЛИ С ЮЖНОГО ПОЛЮСА .......................................... 209 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded. Все средства, собранные в результате акции, направят на лечение 
ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

«Ytro.ru» (Москва), 18.12.2013 

БОЛЕЕ 5 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ПОЛУЧИЛИ В 2013 ГОДУ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫЕ 
ДЕТИ КУБАНИ .............................................................................................................................. 209 

Более 5 миллионов рублей получили в 2013 году тяжелобольные дети кубани. Средства 
были перечислены нуждающимся по целевым программам благотворительного фонда 
"Цветик-Семицветик". 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА «ИНДИЯ ТВ» 
СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО .......................................................... 209 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили 
телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке 
культурного Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-
российское общество культуры и дружбы. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ КОНКУРСА «СОВРЕМЕННОЕ АРХИТЕКТУРНОЕ 
РЕШЕНИЕ ОБРАЗА ПРАВОСЛАВНОГО ХРАМА» ............................................................. 210 

Сегодня в 17.00 в Союзе архитекторов России состоится пресс-брифинг по подведению 
итогов открытого профессионального конкурса «Современное архитектурное решение 
образа православного храма». Конкурс был объявлен 24 сентября 2013 года Союзом 
архитекторов России совместно с Союзом благотворительных организаций России при 
поддержке Московского патриархата Русской православной церкви. 

«PRnews.ru» (Москва), 18.12.2013 

ЖИТЕЛИ ЮЖНОЙ ОСЕТИИ СОБРАЛИ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 35 
ТЫС. РУБЛЕЙ В ПОМОЩЬ СИРОТАМ ................................................................................. 211 

Жители Южной Осетии собрали на благотворительной акции 35 тыс. рублей в помощь 
сиротам. Инициативная группа молодежи проводит в Южной Осетии новогоднюю акцию 
"От сердца к сердцу". Цель акции состоит в сборе средств для детей, оставшихся сиротами 
во время событий августа 2008 года. 
Мария Котаева, 
«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 19.12.2013 
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ЖИТЕЛИ ИРКУТСКА КУПИЛИ СПЕЦИАЛЬНЫЙ АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ ПЕРЕВОЗКИ 
АВТОМОБИЛЕЙ ........................................................................................................................... 212 

18 декабря в Иркутске прошла презентация специального автомобиля для перевозки людей 
с ограниченными возможностями. Современное транспортное средство было в рамках 
благотворительного проекта "Покажите мне мир" на средства горожан. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 19.12.2013 

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ВЫСТАВКА «АГРОРУСЬ» ПРОЙДЕТ В «ЛЕНЭКСПО» ........... 212 

Сегодня в 12.00 в четвертом павильоне «Ленэкспо» состоится открытие Рождественской 
ярмарки «Агрорусь». В рамках культурной программы пройдут выступления фольклорных 
и эстрадных коллективов, мастер-классы «Палаты ремесел», благотворительные 
мероприятия. Взрослых и детей порадует прогулка на настоящих северных оленях, 
поющий Дед Мороз, конкурсы и сюрпризы. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

ЖИТЕЛЬ ПЕНСИЛЬВАНИИ ВЫИГРАЛ В ЛОТЕРЕЮ КАРТИНУ ПИКАССО ........... 213 

Житель США стал победителем международной благотворительной лотереи, в которой 
разыгрывалась работа Пабло Пикассо, стоимостью как минимум в миллион евро. 
Вырученные от лотереи средства будут направлены Международной ассоциации по охране 
Тира (МАОТ) — города в Ливане, имеющего статус объекта всемирного наследия 
ЮНЕСКО. 

«Lenta.ru» (Москва), 19.12.2013 

СДЕЛАЙ ПОДАРОК ЛЮДЯМ С СИНДРОМОМ ДАУНА НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
КОНЦЕРТЕ ..................................................................................................................................... 213 

Сделай подарок людям с синдромом Дауна на благотворительном концерте. Концерт, где 
соберут подарки для людей с синдромом Дауна, состоится 20 декабря в концертном зале 
Тюменской государственной академии культуры, искусств и социальных технологий 
(Республики, 2). 

«Nashgorod.ru» (Тюмень), 19.12.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 214 

24 - ИНФОРМАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 19:00 ................................................................... 214 

Удивительная история произошла в Великобритании. 6-летний Логан Маккероу на уроке 
труда сделал бумажный факел и решил попытаться его продать. Цену назначил сначала 
небольшую и объявил в Интернете, что все деньги пойдут на благотворительность. И тут 
обыкновенную детскую поделку начали активно перепродавать, а еще с ней 
сфотографировались многие знаменитости, включая самого Дэвида Бэкхема. 
Суханов Алексей, 
«Ren TV» (Москва), 18.12.2013 

БРЭД ПИТТ ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ - ЕМУ 50 ...................................................................... 214 

Брэд Питт отмечает юбилей - ему 50. Каждый шаг артиста привлекает внимание папарацци 
и многочисленных поклонниц. Когда-то Брэд Питт сказал, что в 50 перестанет сниматься, 
займется благотворительностью, затеет какой-нибудь архитектурный проект, о чем давно 
мечтал, и будет больше времени проводить с семьей. По мнению Питта, именно в этом и 
есть счастье. 
Жанна Агалакова, 
«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

КАНАДЕЦ, ВЫИГРАВШИЙ В ЛОТЕРЕЮ 40 МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ, РЕШИЛ 
ВСЕ ИХ ОТДАТЬ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ ............................................................. 215 



 36

Канадец, выигравший в лотерею 40 миллионов долларов, решил все их отдать на 
благотворительность. 

«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

СПАСТИ РЕБЕНКА ОЧЕНЬ ПРОСТО - ДОСТАТОЧНО НАБРАТЬ ЧЕТЫРЕ ЦИФРЫ
 ............................................................................................................................................................ 215 

Первый канал и Российский фонд помощи продолжают совместную акцию и спасают 
тяжелобольных детей. Принять участие в благотворительном проекте очень просто. 
Достаточно отправить сообщение на короткий номер 5541 со словом ДОБРО. Набрать его 
можно буквами как русского, так и латинского алфавита. 
Павел Пчелкин, 
«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

"НОЧЛЕЖКА" ПРИЗЫВАЕТ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ УЧАСТВОВАТЬ В АКЦИИ 
"МАНДАРИНКА И ТУШЕНКА" ............................................................................................... 217 

«Ночлежка» призывает петербуржцев участвовать в акции «Мандаринка и тушенка». Уже 
пятый год подряд организация собирает новогодние подарки для людей, оставшихся без 
крова. Координатор проекта Виктория Рыжкова рассказала о том, какие подарки хотят 
получить бездомные горожане: 
Цвета Волошенюк, 
«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В БУРЯТИИ ОБЪЯВЛЕНА АКЦИЯ ПО СБОРУ НОВОГОДНИХ ПОДАРКОВ 
«БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЕЛКА» ........................................................................................... 218 

21 и 22 декабря в торговом комплексе «Сагаан Морин» в г. Улан-Удэ пройдет акция 
«Благотворительная елка». В рамках мероприятия будет осуществляться сбор новогодних 
подарков для подопечных социального центра «Доверие» и воспитанников социально-
реабилитационного центра для несовершеннолетних в селе Турунтаево Прибайкальского 
района. 

«ГТРК Бурятия» (Улан-Удэ), 18.12.2013 

ЛУЧШИЙ ГОРОД ЗИМЫ: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПРАЗДНИКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ ..... 218 

21 и 22 декабря в рамках фестиваля «Лучший город Зимы» благотворительный проект 
Handmade Charity организует праздники для детей с ограниченными возможностями и их 
сверстников. 

«Радио City-FM» (Москва), 18.12.2013 

В САРАТОВЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «ВРЕМЯ АНГЕЛОВ»
 ............................................................................................................................................................ 218 

Сегодня в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» члена 
Общественного консультативного Совета города Саратова – общественной организацией 
помощи детям «Где ты, мама?». 

«ФОРПОСТ.tv» (Саратов), 18.12.2013 

ЭКСПЕРТЫ ПРОЕКТА «НАРОДНАЯ ЭКСПЕРТИЗА» РАССМОТРЯТ НОВЫЙ БЛОК 
ИДЕЙ 20 ДЕКАБРЯ ....................................................................................................................... 219 

20 декабря состоится очередное заседание экспертной комиссии по рассмотрению идей в 
рамках регионального проекта «Народная экспертиза». Одной из инициатив стала идея 
установки на улицах города баков для сбора одежды. По предложению автора, социальные 
службы будут вывозить собранную одежду и направлять ее малоимущим гражданам, в 
детские дома и благотворительные организации. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 18.12.2013 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛО РАСШИРЕННОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ ОРГАНИЗАЦИОННОГО КОМИТЕТА МАРАФОНА 
«РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК» ......................................................................................... 219 
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В 22-ой раз в Новгородской области стартует благотворительный марафон 
«Рождественский подарок». Он пройдет с 23 декабря по 24 января. Накануне 
торжественного открытия акции в региональном правительстве состоялось расширенное 
заседание организационного комитета, его участники обсудили детали предстоящего 
масштабного события. 
Анастасия Егорова, 
«ГТРК «Славия»» (Великий Новгород), 18.12.2013 

В ЗАРЕЧНОМ СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА «НОВОГОДНЕЙ СКАЗКИ» ....................... 220 

В ДК «Современник» состоялась премьера «Новогодней сказки». Этот спектакль - работа 
кукольного театра «Золотой ключик». Коллектив появился всего полтора месяца назад. 
Создан он на средства гранта регионального общественного благотворительного фонда 
«Гражданский союз». 

«ТРК Заречный» (Заречный), 18.12.2013 

ИЗ-ЗА СНЕЖНОЙ БУРИ ПРИНЦ ГАРРИ ЭВАКУИРОВАН С ЮЖНОГО ПОЛЮСА 221 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, собранные в результате 
акции, направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

«Россия» (Москва), 18.12.2013 

МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ: ИСПЫТАНИЕ ИЛИ СЧАСТЬЕ............................................... 221 

Во вторник в гостях у радио Вести ФМ была Елена Смирнова. Веселый, яркий, умный 
человек, Лена — директор Благотворительного фонда "Созидание" и мать пятерых детей. 
Младшая — младенец Василиса – совсем недавно стала подарком для всей семьи. Разговор 
на радио вышел серьезный, важный, обсудить успели многое. А один из вопросов к 
Смирновой был о многодетности. 
Мария Свешникова, 
«Россия» (Москва), 18.12.2013 

КАМЕРА ЗАСНЯЛА, КАК ВОРЫ ОПУСТОШАЮТ УРНУ С ПОЖЕРТВОВАНИЯМИ В 
МОСКВЕ .......................................................................................................................................... 223 

Камера засняла, как воры опустошают урну с пожертвованиями в Москве. Внимание 
охранников привлекли двое молодых людей, которые в течении нескольких часов 
находились около урны с пожертвованиями. Мужчины долго стояли возле коробки с 
деньгами. 

«Телекомпания НТВ» (Москва), 18.12.2013 

КАРТИНУ ПИКАССО ПРОДАЛИ ЗА 100 ЕВРО ................................................................... 223 

Приобрести подлинную картину Пикассо "Мужчина в цилиндре" стоимостью в миллион 
долларов всего за 100 евро - такую возможность любителям искусства предоставил один из 
благотворительных фондов. Он устроил лотерею, в которой приняли участие около 50 
тысяч человек. 

«Первый канал» (Москва), 19.12.2013 

ЖИТЕЛЬ США ВЫИГРАЛ КАРТИНУ ПИКАССО В ЛОТЕРЕЮ .................................... 224 

Мужчина из Пенсильвании победил в международной благотворительной лотерее. 
Главным призом в ней оказалась картина Пабло Пикассо Вырученные от лотереи средства 
будут направлены Международной ассоциации по охране Тира — города в Ливане, 
имеющего статус объекта всемирного наследия ЮНЕСКО. 

«Радио City-FM» (Москва), 19.12.2013 

АМЕРИКАНЦУ ПОВЕЗЛО ПРИОБРЕСТИ ТВОРЕНИЕ ПИКАССО ВСЕГО ЗА 100 
ЕВРО ................................................................................................................................................. 224 
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Оцениваемая в миллион долларов картина кисти Пабло Пикассо досталась победителю 
международной благотворительной лотереи всего за 100 евро. Счастливчиком стал 25-
летний американец Джеффри Гонано из Пенсильвании, который "просто искал картину в 
гостиную". 

«Россия» (Москва), 19.12.2013 

АМЕРИКАНЕЦ ЗА 100 ЕВРО КУПИЛ «МУЖЧИНУ В ЦИЛИНДРЕ» КИСТИ 
ПИКАССО ....................................................................................................................................... 224 

Во Франции торговый дом Sotheby’s разыграл в лотерею картину Пабло Пикассо. 
«Мужчину в цилиндре» великий художник написал в 1914 году. Рыночная стоимость 
полотна составляет по меньшей мере миллион долларов. Об акции объявили в апреле, все 
вырученные деньги организаторы собираются направить на благотворительность. 

«Телекомпания НТВ» (Москва), 19.12.2013 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО ............................................................................ 225 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 225 

«РОСНЕФТЬ» И СОЦИУМ, ФАКТОРЫ СТАБИЛЬНОСТИ.............................................. 225 

Развивать благосостояние России и россиян нужно во всеоружии природоохранных 
технологий. Это - абсолютный приоритет НК «Роснефть». В социальном плане позитивная 
роль компании гарантируется рядом факторов. Прежде всего это обеспечение занятости с 
достойным уровнем оплаты труда и социальной поддержки. Это повышение 
образовательного потенциала регионов, поддержка спорта и здорового образа жизни. 
Заметна роль компании и в благотворительной поддержке населения, учреждений 
культуры, инициатив местных сообществ. 

«Литературная газета» (Москва), № 50, 18.12.2013, c. 3 приложение НА НОВЫХ 
РУБЕЖАХ 

БОГАТСТВО ОБЯЗЫВАЕТ БЫТЬ ОТВЕТСТВЕННЫМ ................................................... 229 

Подведены итоги первого года реализации программы "Социальная миссия московского 
предпринимательства. Добро и созидание - основа мироздания!". Программа 
осуществляется Московской торгово-промышленной палатой совместно с Комитетом 
общественных связей правительства Москвы. Она рассчитана еще на два года и направлена 
на стимулирование интереса бизнес-сообщества к поддержке социально-ориентированных 
НКО и инвестированию в реализацию социальных проектов. 
Сергей Ишков, 
«Московская правда» (Москва), № 280, 19.12.2013, c. 2 

АНГЕЛЫ И ХОРОВОДЫ ............................................................................................................ 230 

Журнал Seasons воспроизводит в саду «Эрмитаж» европейскую рождественскую ярмарку 
— с ее волшебством, толкотней, детскими восторгами и непременным вертепом. Вход 
платный, но все деньги пойдут на благотворительность — детям, которым не повезло с 
родителями, тоже хочется праздника. 

«Московские новости» (Москва), № 209, 19.12.2013, c. 33 

ЧЕМОДАННУЮ ВЫСТАВКУ LOUIS VUITTON МОГУТ ПЕРЕНЕСТИ НА ЛЕТО .... 231 

В ближайшие два дня решится вопрос о переносе нашумевшей выставки Louis Vuitton в 
центральный выставочный зал «Манеж» в Москве. Как рассказал Тимон Афинский, пресс-
секретарь Натальи Водяновой, пока неизвестно, сохранится ли благотворительная 
составляющая выставки, то есть будут ли переданы в фонд вырученные средства, если 
мероприятие пройдет на новом месте — в «Манеже». 
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Юлия Козленкова, 
«Известия (московский выпуск)» (Москва), № 239, 19.12.2013, c. 20 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ БАРОМЕТР............................................................................................. 233 

У Внешэкономбанка возникли проблемы. Из-за финансовой «благотворительности» — 
выдачи кредитов на нерыночных условиях по поручениям правительства, которому банк и 
принадлежит, — у него скопилось «плохих» долгов на 400 миллиардов рублей. 
Владимир Дектерёв, 
«Правда-КПРФ» (Москва), № 140, 19.12.2013, c. 2 

СИЛА ТОКА ................................................................................................................................... 233 

Правительство присудило премии в области средств массовой информации. Среди 
лауреатов пресс-секретарь главы кабинета министров Наталья Тимакова отметила проект 
Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем миром" (у телезрителей была 
возможность перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке). 
Татьяна Замахина, 
«Российская газета» (Москва), № 286, 19.12.2013, c. 3 

ДЛЯ ЧЕГО ОБЪЕДИНЯЮТСЯ КОММУНАЛЬЩИКИ ....................................................... 235 

Региональное отраслевое объединение работодателей Союз коммунальных предприятий 
Москвы, созданное в декабре 2008 года, объединяет в своих рядах 34 крупнейших 
предприятия коммунального комплекса российской столицы. Союз коммунальных 
предприятий известен и своей благотворительной деятельностью... «Мы относимся к этому 
не как к какой-то казенной обязаловке, все делается, без всякого преувеличения, по 
велению души и сердца», - отметил председатель правления Союза коммунальных 
предприятий Москвы Г.Гасангаджиев. 
Григорий Саркисов, 
«Тверская 13» (Москва), № 151, 19.12.2013, c. 6 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 237 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ ХОТЯТ ПОБЫТЬ ДЕДАМИ МОРОЗАМИ ............................................ 237 

Как всегда под Новый год Балтийская медиа-группа проводит благотворительный марафон 
"Подари ребенку праздник!". Таким образом организаторы марафона - "Радио Балтика", 
телеканал "100ТВ" и "Общественная приемная БМГ" - уже девятый год проверяют 
горожан на отзывчивость. И надо сказать, петербуржцы хотят побыть Дедами Морозами. 
Клушина Людмила, 
«Вечерний Петербург» (Санкт-Петербург), № 228, 18.12.2013, c. 3 

МОЛНИЯ ......................................................................................................................................... 238 

В социальной сети Facebook появилась новая опция - «пожертвовать». Кнопка введена на 
страницах известных благотворительных организаций. Первым ее получил Красный Крест. 
Опция позволяет пожертвовать от 10 до 250 долларов. 

«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

«КЛЮЧ-Н»: 20 ЛЕТ ПЛОДОТВОРНОЙ РАБОТЫ ............................................................... 239 

Крупнейшее в Новочеркасске агентство недвижимости «Ключ-Н» вскоре отметит 
двадцатилетний юбилей своей работы. Что может быть более ценного, чем возможность 
помочь городу, в котором ты живешь и работаешь, сделать доброе дело для его людей? И 
работа фирмы «Ключ-Н» является лучшим подтверждением этой истины. Спонсорская 
деятельность давно уже стала неотъемлемой частью ее жизни. 
Дмитрий Гагин, 
«Новочеркасские ведомости» (Новочеркасск), № 51, 18.12.2013 

ПОДАРИ ПОДПИСКУ ................................................................................................................. 242 
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С 19 по 25 декабря редакция газеты «Вадинские вести» проводит благотворительную 
акцию «Подари подписку». Уважаемые вадинцы, проявите милосердие – выпишите 
«районку» малообеспеченным семьям. 

«Вадинские вести» (Вадинск), № 97, 19.12.2013, c. 4 

РНПК ПОБЛАГОДАРИЛИ ЗА РАЗВИТИЕ ВОЛОНТЕРСКОГО ДВИЖЕНИЯ ............. 242 

Волонтерскую работу Рязанской нефтеперерабатывающей компании оценили в рамках 
конкурса «Марафон добрых дел – 2013». Церемония награждения победителей конкурса 
состоялась во Всемирный день волонтера. 

«Рязанские ведомости» (Рязань), № 238, 19.12.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 243 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ПОДАРИЛ ЖИТЕЛЯМ ЮГРЫ МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
ПОДАРОК ....................................................................................................................................... 243 

Ханты-Мансийский банк подарил жителям Югры музыкальный подарок. Финансовая 
организация выступила генеральным партнером Новогоднего благотворительного 
концерта столичной группы "Кватро" с творческой программой "10 лет. Мировые хиты". 
Анна Смирнова, 
«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ В ОБЛАСТИ СМИ ПОЛУЧАТ ПО 
МИЛЛИОНУ РУБЛЕЙ ................................................................................................................. 243 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение о присуждении 10 
премий правительства в области СМИ, каждая из которых составит один миллион рублей. 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

ДЕСЯТЬ ЖУРНАЛИСТОВ И КОЛЛЕКТИВОВ СМИ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИИ 
РОССИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА В ЭТОМ ГОДУ ......................................................... 244 

Среди других лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал 
"ГРАМОТА.РУ", а также проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем 
миром", /когда у телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке/. 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ
 ............................................................................................................................................................ 245 

Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов Mac Pro с 
сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же доступен в России, не уточняется. 
Уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на благотворительном 
аукционе Sothebys почти за миллион долларов. 
Алина Гайнуллина, 
«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

ОБЗОР - ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ПРИСУДИЛО 10 ПРЕМИЙ ПО 1 МЛН РУБ В 
ОБЛАСТИ СМИ ............................................................................................................................. 246 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 миллиону рублей каждая в 
области СМИ. За реализацию проекта "Благотворительный телемарафон "Всем миром" 
награждены руководители нескольких дирекций ОАО "Первый канал", а также 
замгендиректора Андрей Писарев. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

ВЛАДИМИР ЯКУШЕВ: СМЕНА СОБСТВЕННИКА УВАТСКОГО ПРОЕКТА НЕ 
ЗАТОРМОЗИЛА ЕГО РАЗВИТИЕ ............................................................................................ 247 
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Компания «Роснефть» успешно продолжает развитие одного из самых крупных 
инвестиционных проектов в Тюменской области - Уватского. Губернатор сообщил, что в 
рамках встречи он обсудил с президентом компании Игорем Сечиным некоторые 
социальные проекты. Решено, что компания будет активно участвовать в 
благотворительной программе «Ключ к жизни», в организации и выделении денег на 
стипендии лучшим студентам тюменских вузов и младшему научному персоналу. 

«Самотлор-экспресс» (Нижневартовск), 18.12.2013 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ПОДАРИЛ ЮГОРЦАМ КОНЦЕРТ "КВАТРО" ....... 247 

Ханты-Мансийский банк подарил югорцам концерт "Кватро". По традиции - 
благотворительный. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 18.12.2013 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ПРИСУДИЛО ДЕСЯТЬ ПРЕМИЙ ПО 1 МЛН РУБ В 
ОБЛАСТИ СМИ ............................................................................................................................. 248 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 млн рублей каждая в области 
СМИ. За реализацию проекта «Благотворительный телемарафон «Всем миром» 
награждены руководители нескольких дирекций ОАО «Первый канал», а также 
замгендиректора Андрей Писарев. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ
 ............................................................................................................................................................ 249 

Алина Гайнуллина. Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов 
Mac Pro с сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же доступен в России, не 
уточняется. Уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на 
благотворительном аукционе Sotheby’s почти за миллион долларов. 
Алина Гайнуллина, 
«ПРАЙМ» (Москва), 18.12.2013 

ДИРЕКЦИЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ВОКЗАЛОВ ПОДВЕЛА ИТОГИ 2013 ГОДА .... 249 

Дирекция железнодорожных вокзалов подвела итоги 2013 года. Начальник Дирекции 
железнодорожных вокзалов - филиала ОАО "РЖД" Сергей Абрамов рассказал также о 
культурно-коммуникационых и социальных мероприятиях, которые регулярно проводятся 
на вокзалах дирекции. В частности, детские представления, организованные совместно с 
Благотворительным Фондом "Расправь Крылья!", уже посетили 9 тыс. детей из детских 
домов и интернатов. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 18.12.2013 

БОЛЕЕ 1 МЛН. РУБ. ПОЛУЧИЛИ В КАЧЕСТВЕ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ПОМОЩИ 
15 КЛУБОВ И 12 ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ДЕТСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ 
НОРИЛЬСКА .................................................................................................................................. 250 

В Норильске подвели итоги первого года работы Союза предпринимателей "Поддержка". 
За январь–декабрь участники организации направили на реализацию различных проектов 
Благотворительную помощь на общую сумму более 1 млн. руб. получили 15 клубных 
формирований и 12 общественных организаций и детских объединений, рассказали в 
городской администрации. 

«Таймырский телеграф» (Норильск), 19.12.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 251 

KERAMA MARAZZI – МАРКА №1 В РОССИИ ..................................................................... 251 

По итогам общенационального голосования премии народного доверия "Марка №1 в 
России-2013" Группа KERAMA MARAZZI стала победителем в категории "Керамическая 
плитка". Важной темой премии "Марка №1 в России" в этом году стала 



 42

благотворительность и социальная ориентированность бизнеса компаний-лауреатов. Как 
известно, в своей деятельности Группа KERAMA MARAZZI уделяет этому направлению 
на протяжении многих лет особое внимание. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В РИЖСКОМ ПОРТУ ОТКРЫТ ТЕРМИНАЛ RIGA FERTILIZER TERMINAL ........... 251 

Деятельность компании "УРАЛХИМ" в Латвийской Республике не ограничивается 
исключительно рамками бизнеса. За два последних года более 260 тыс. евро мы направили 
на поддержку детских программ, оказывая помощь рижским школам и сотрудничая с 
одним из крупнейших благотворительных фондов Латвии в финансировании лечения 
тяжелобольных детей. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ДОД: У "РУСГИДРО" БОЛЬШЕ НЕТ НИ ЖЕЛАНИЯ, НИ РЕСУРСОВ РАБОТАТЬ С 
БОЛЬШИМ ФУТБОЛОМ ........................................................................................................... 252 

Председатель правления "РусГидро" Евгений Дод рассказал о том, почему компания 
приняла решение прекратить спонсорство владикавказской "Алании". Напомним, что 
после отказа "РусГидро" поддерживать клуб "Алания" оказалась на грани финансового 
краха. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ
 ............................................................................................................................................................ 253 

Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов Mac Pro с 
сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же доступен в России, не уточняется. 
Уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на благотворительном 
аукционе Sotheby’s почти за миллион долларов. 

«Digit.ru» (Москва), 18.12.2013 

ГАЗПРОМ И ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ: БУДУТ 
ВМЕСТЕ СТРОИТЬ ДОРОГИ И РАЗВИВАТЬ СПОРТ ....................................................... 253 

Правительство Югры планирует подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО 
«Газпром» на 2014 – 2018 годы. Планируется и благотворительная деятельность. В планах 
Газпрома – поучаствовать в благотворительных и спонсорских проектах в сфере 
образования, финансирование региональных программ и мероприятий по поддержке 
КМНС. 

«Fedpress.ru» (Москва), 18.12.2013 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРИСУДИЛО ДЕСЯТЬ ПРЕМИЙ ПО 1 МЛН РУБ В ОБЛАСТИ 
СМИ .................................................................................................................................................. 254 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 миллиону рублей каждая в 
области СМИ. За реализацию проекта "Благотворительный телемарафон "Всем миром" 
награждены руководители нескольких дирекций ОАО "Первый канал", а также 
замгендиректора Андрей Писарев. 

«Inline.ru» (Москва), 18.12.2013 

100 ТВ И "БАЛТИЙСКАЯ МЕДИА-ГРУППА" НАЧАЛИ СОБИРАТЬ ПОДАРКИ ДЛЯ 
ОНКОБОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ ........................................................................................................... 255 

Телеканал 100ТВ и "Балтийская медиа-группа" начали традиционный марафон "Подари 
ребенку праздник", в рамках которого идет сбор подарков для детей, которые вынуждены 
встречать Новый год в онкологических больницах Петербурга и детском хосписе. 

«Lenizdat.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В ИМЕРЕТИНСКОЙ НИЗМЕННОСТИ ОТКРОЕТ ВОРОТА ПРИРОДНЫЙ 
ОРНИТОЛОГИЧЕСКИЙ ПАРК ................................................................................................ 255 
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В современном мире охрана окружающей среды становится одним из прибыльных видов 
экономической активности. Компании разного профиля все чаще вкладывают свои 
средства в развитие охраняемых природных территорий, и это не благотворительность, а 
продуманный бизнес-подход. Финансирование в развитие экотуризма и в сохранение 
природы, в том числе поддержка особо охраняемых природных территорий - это выгодные 
инвестиции, которые окупаются и представляют собой инновационный экономический 
механизм. 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

TELE2 РОССИЯ ПРЕДСТАВИЛА ПЕРВЫЙ ОТЧЕТ В ОБЛАСТИ КОРПОРАТИВНОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ .................................................................................. 257 

Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый социальный 
отчет. Документ содержит информацию о деятельности компании в области 
корпоративной социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За это время 
компания организовала и приняла участие в более чем 400 социальных проектах. 

«Lybawa.ru» (Тула), 18.12.2013 

ИГРОКИ EVE ONLINE ПОЖЕРТВОВАЛИ ПОСТРАДАВШИМ НА ФИЛИППИНАХ 
БОЛЕЕ $190 ТЫС .......................................................................................................................... 258 

В рамках благотворительной кампании PLEX for GOOD пользователи EVE Online собрали 
190890 долларов США Исландскому Красному Кресту в помощь жителям Филиппин, 
пострадавшим от тайфуна Хайян. Данная программа, стартовавшая 20 ноября, позволяла 
игрокам делать пожертвования, используя внутриигровую валюту «плекс», единица 
которой приравнивается к месяцу игровой подписки. 

«Pcnews.ru» (Москва), 18.12.2013 

В ШЕСТИ ПРАВОСЛАВНЫХ ПРИХОДАХ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛО ТЕПЛЕЕ
 ............................................................................................................................................................ 258 

В 2013 году ГУП «Брянсккоммунэнерго» провело сложные технологические работы по 
прокладке современных теплотрасс к шести православным часовням и храмам, 
расположенным в Брянске, Трубчевске, Погарском и Карачевском районах Брянской 
области. Все необходимые производственные мероприятия предприятие выполнило 
безвозмездно. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

КОМПАНИЯ «LUX PRESTIGE» («ЛЮКС ПРЕСТИЖ») ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТУЮ 
МЕДАЛЬ В ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННОМ БИЗНЕС-РЕЙТИНГЕ ПРЕДПРИЯТИЙ В 
НОМИНАЦИИ «ЛИДЕР ОТРАСЛИ 2012» .............................................................................. 260 

Компания «Lux Prestige» получила золотую медаль в общегосударственном бизнес-
рейтинге предприятий в номинации «Лидер отрасли 2012». Ежедневно компания «Lux 
Prestige» («Люкс Престиж») делает свой вклад в благую миссию оздоровления нации путем 
проведения различных благотворительных акций в детских домах, интернатах, 
реабилитационных центрах и роддомах. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

ДЕСЯТЬ ЖУРНАЛИСТОВ И КОЛЛЕКТИВОВ СМИ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИИ 
РОССИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА В ЭТОМ ГОДУ ......................................................... 260 

Правительство РФ присудило премии в области средств массовой информации за 2013 год. 
Среди лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал "ГРАМОТА.РУ", а 
также проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем миром", /когда у 
телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке/. 

«Tasstelecom.ru» (Москва), 18.12.2013 

TELE2 РОССИЯ ПРЕДСТАВИЛА ПЕРВЫЙ ОТЧЕТ В ОБЛАСТИ КОРПОРАТИВНОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ .................................................................................. 261 
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Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый социальный 
отчет. Документ содержит информацию о деятельности компании в области 
корпоративной социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За это время 
компания организовала и приняла участие в более чем 400 социальных проектах. 

«Tula.allbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

ГАЗПРОМ И ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ: БУДУТ 
ВМЕСТЕ СТРОИТЬ ДОРОГИ И РАЗВИВАТЬ СПОРТ ....................................................... 263 

Правительство Югры планирует подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО 
«Газпром» на 2014 – 2018 годы. Планируется и благотворительная деятельность. В планах 
Газпрома – поучаствовать в благотворительных и спонсорских проектах в сфере 
образования, финансирование региональных программ и мероприятий по поддержке 
КМНС. 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

12NEWS.RU :: БЛОГИ :: КОМПАНИЯ HAULMONT УДОСТОЕНА ПРЕМИИ 
«ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ГОДА В САМАРЕ» .......................................................................... 263 

Компания Haulmont удостоена премии «Предприниматель года в Самаре». В ходе 
мероприятия были отмечены наградами лучшие практики социальной и благотворительной 
активности бизнеса в г. Самара. 

«12news.ru» (Москва), 18.12.2013 

«САРАТОВНЕФТЕГАЗ» ПОДДЕРЖАЛ ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ АКЦИЮ «САРАТОВ – 
ГОРОД ДЛЯ ЖИЗНИ» .................................................................................................................. 264 

ОАО «Саратовнефтегаз», дочернее добывающее предприятие ОАО НК «РуссНефть», 
выступило генеральным спонсором проведения экологической благотворительной акции 
«Саратов - город для жизни». Организатором мероприятия стала региональная 
общественная организация «Чистая Волга» при поддержке Управления Росприроднадзора 
по Саратовской области. 

«4vsar.ru» (Саратов), 18.12.2013 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA HELLENIC 
ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 .................................................... 265 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой 
путь по России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». Москва 
– один из 60 городов России, которые навестит добрый Санта-Клаус со своими 
помощниками. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

MAC PRO ПОСТУПАЕТ В ПРОДАЖУ .................................................................................... 266 

Новый компьютер Mac Pro появится в продаже в четверг, 19 декабря. Эксклюзивный 
вариант компьютера Mac Pro в корпусе красного цвета был продан на благотворительном 
аукционе Sothebys почти за 1 миллион долларов. 

«Igeek.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

КОМПАНИЯ «LUX PRESTIGE» ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТУЮ МЕДАЛЬ В 
ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННОМ БИЗНЕС-РЕЙТИНГЕ В НОМИНАЦИИ «ЛИДЕР 
ОТРАСЛИ 2012»............................................................................................................................. 267 

Компания «Lux Prestige» получила золотую медаль в общегосударственном бизнес-
рейтинге в номинации «Лидер отрасли 2012». Ежедневно компания «Lux Prestige» делает 
свой вклад в благую миссию оздоровления нации путем проведения различных 
благотворительных акций в детских домах, интернатах, реабилитационных центрах и 
роддомах. 

«Press-relizy.ru» (Москва), 18.12.2013 
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LUX PRESTIGE ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТУЮ МЕДАЛЬ В БИЗНЕС-РЕЙТИНГЕ В 
НОМИНАЦИИ ЛИДЕР ОТРАСЛИ 2012 .................................................................................. 267 

Продукция компании — это постель высокого качества из натуральной шерсти, 
ортопедические системы и посуда из хромо-никелевой медицинской стали. В основу всех 
изделий от «Lux Prestige» положены следующие принципы: экологичность, натуральность, 
доступность, прогрессивность. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA HELLENIC 
ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 .................................................... 268 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой 
путь по России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». Москва 
– один из 60 городов России, которые навестит добрый Санта-Клаус со своими 
помощниками. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

БОЛЕЕ 6 МЛН РУБЛЕЙ НАПРАВИТ "РУСГИДРО" В 2013 ГОДУ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 
ПРОЕКТА "РОЖДЕННЫЕ ЭНЕРГИЕЙ" ............................................................................... 269 

ОАО «РусГидро» начинает реализацию II ежегодной федеральной благотворительной 
акции «Рожденные энергией». Основной целью проекта является оснащение родильных 
домов, перинатальных центров и родильных отделений больниц в городах, где 
расположены объекты компании, дорогостоящим диагностическим и реабилитационным 
оборудованием. 

«Ruscable.ru» (Москва), 18.12.2013 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA HELLENIC 
ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 .................................................... 270 

Волшебный «Рождественский Караван» Coca-Cola Hellenic посетит воспитанников 
детского дома №2. 

«Theprime.ru» (Москва), 18.12.2013 

СЕВЕРО-ВОСТОЧНЫЙ БАНК СБЕРБАНКА РОССИИ ОРГАНИЗОВАЛ 
МАСТЕРСКУЮ ДЕДА МОРОЗА ............................................................................................... 271 

Северо-Восточный банк ОАО «Сбербанк России» в преддверии Нового года организовал 
благотворительное мероприятие под названием «Мастерская Деда Мороза». Принять 
участие в работе мастерской могли сотрудники банка и представители СМИ Магаданской 
области со своими детьми. 

«Kolyma.ru» (Магадан), 19.12.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 272 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ СОБИРАЮТ ПОДАРКИ ДЛЯ БОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ .............................. 272 

Петербуржцы могут создать праздник для детей, которые будут встречать Новый год в 
больницах. Принести подарки в рамках благотворительного марафона «Подари ребенку 
праздник» можно до воскресенья. Традиционная акция Балтийской медиа-группы в самом 
разгаре, рассказала организатор марафона, ведущая «Радио Балтика» Вера Писаревская: 
Цвета Волошенюк, 
«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО ............................................................. 272 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 272 
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ЖИВИ ТАК, ЧТОБЫ О ТЕБЕ ЗНАЛ GOOGLE ..................................................................... 273 

Ключевым событием III Съезда волонтеров Москвы стало вручение премии «Волонтер 
года». Ее лауреаты рассказали, как добрые дела меняют характер, почему нужно любить 
стариков и что поможет вытащить друга из безнадежной ситуации. 
Диана Тимофеева Анна Поздеева Анастасия Ясеницкая Зина Мишина Елизавета 
Дмитриева Олег Егоров, 
«Русский репортер» (Москва), № 50, 19.12.2013 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 278 

ИЩУ ЧЕЛОВЕКА ......................................................................................................................... 278 

Опубликован рейтинг самых ярких тверских личностей 2013 года. На 6-м месте - волонтер 
Ксения. Девушка без фамилии и фотографии «Вконтакте», почти ежедневно рассылающая 
многочисленные просьбы о перепосте – чаще всего на тему благотворительных акций и 
поиска пропавших людей. Девиз Ксении – «И даже простой перепост может спасти чью-то 
жизнь» 
Ирина Смирнова, 
«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 51, 18.12.2013 

ВОЛОНТЕРЫ В КУБГУ - НА ПЯТЬ БАЛЛОВ! ..................................................................... 279 

В Кубанском государственном университете отметили Международный день 
добровольцев. По совпадению это произошло за месяц до отъезда первых волонтеров 
КубГУ в олимпийский Сочи. 
Александр Власенко, 
«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

Я - ЛУЧШИЙ ДОБРОВОЛЕЦ .................................................................................................... 282 

В минувшую пятницу все дороги волонтеров Краснодарского края вели к крупнейшей 
региональной выставочной площадке России - «КраснодарЭКСПО». Здесь в самом 
большом павильоне N 1 состоялся форум «Я - Доброволец!», который объединил более 
пяти тысяч волонтеров из всех городов и районов Кубани. 
Василий Сальников, 
«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 283 

НАЧАЛЬНИК ГУ МЧС ПО АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ И.ЕВСТАФЬЕВ: "ВРЕМЯ 
ПРИБЫТИЯ АСТРАХАНСКИХ СПАСАТЕЛЕЙ НА МЕСТО ПОЖАРОВ 
СОКРАТИЛОСЬ НА ТРЕТЬ" ..................................................................................................... 283 

Начальник ГУ МЧС по Астраханской области И.Евстафьев: "Время прибытия 
астраханских спасателей на место пожаров сократилось на треть". В регионе развиваются 
добровольно-пожарные дружины: «В этом направлении мы уже выиграли гранты в сумме 
около 800 тыс. рублей. Благодаря этим средствам, получили возможность оснащать 
добровольцев экипировкой, страховать людей». 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

МЧС НЕ ПРОИЗВОДИТ МАТЕРИАЛЬНЫХ БЛАГ, НО СОХРАНЯЕТ ИХ: 
ЗАМГЛАВЫ МЧС РФ .................................................................................................................. 285 

Неправильно бегать с телефоном, снимая ЧС, а потом выкладывать видео в интернете и 
этим гордиться, вместо того, чтобы помочь человеку, находящемуся в беде, заявил 
начальник Приволжского регионального центра МЧС России Игорь Паньшин. Генерал-
лейтенант подчеркнул, что необходимо развивать добровольчество, которое заключается 
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не только в создании добровольных пожарных дружин, но и в проявлении активной 
гражданской позиции в оказании помощи населению. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 287 

ПОБЕДИТЕЛИ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА МОЛОДЕЖНЫХ ПРОЕКТОВ 
ПОЛУЧАТ 120 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ................................................................................. 287 

Победители Всероссийского конкурса молодежных проектов получат 120 миллионов 
рублей. В каждой из 10 номинаций будут отобраны по 135 молодежных проектов 
(инновации, предпринимательство, творчество, медиа, добровольчество, здоровье, 
патриотизм, лидерство, государственное управление, ЖКХ). 

«Lentachel.ru» (Челябинск), 18.12.2013 

ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО – СТРАТЕГИЧЕСКИЙ РЕСУРС РЕГИОНАЛЬНОЙ 
МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ ................................................................................................... 288 

12 декабря в городе Кирове прошла региональная научно-практическая конференция 
«Молодежное добровольчество: технологии партнерства и поддержки». В рамках 
конференции выступающие смогли рассказать не только о результатах проекта, но и 
поделиться своим личным опытом добровольческой деятельности. 

«VP43.ru» (Вятские Поляны), 18.12.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

СЕЗОН В РАЗГАРЕ, ИЛИ ДОГНАТЬ И ПЕРЕГНАТЬ ЛАТВИЮ? 

Ранняя зима ознаменовалась в Петербурге целым рядом культурных событий. 
Главное официальное из них - проведение под покровительством верховной 
власти Санкт-Петербургского Международного культурного форума. Темы, 

приуроченные к Году культуры, самые разные: здесь и модные политические 
сюжеты; и вопросы реконструкции зданий театров, и российское меценатство, и 
продвижение так называемого современного искусства; современная музыка - и 

восприятие русской литературы в мире. 

Мария Фомина, искусствовед, 

«Литературная газета» (Москва), № 50, 18.12.2013, c. 6 

Ранняя зима ознаменовалась в Петербурге целым рядом культурных событий. Главное 
официальное из них - проведение под покровительством верховной власти Санкт-
Петербургского Международного культурного форума (2 - 4 декабря). На разных территориях 
культурных институций - от Эрмитажного театра до Новой сцены Мариинки, от гигантских 
галерей до уютных залов Российской национальной библиотеки - проходили круглые столы, 
дискуссии, открытие экспозиций. Темы, приуроченные к Году культуры, самые разные: здесь и 
модные политические сюжеты (толерантность в культуре, связи на евразийском пространстве и 
тому подобное); и вопросы реконструкции зданий театров, и российское меценатство, и 
продвижение так называемого современного искусства; современная музыка - и восприятие 
русской литературы в мире. Отдельная программа была посвящена библиотечному делу, но 
состоялась и конференция «Пути развития современного цирка и уличного театра». В рамках 
форума прошла презентация Новой сцены другого великого императорского театра - 
Александринки. Словом, все флаги в гости были к нам, самые разные вопросы современной 
культуры были подняты, перечисление только сюжетов форума требует отдельной публикации. 
Особенно выделю открытую дискуссию в Эрмитажном театре, которую вёл директор 
крупнейшего нашего музея М.Б. Пиотровский. Она называлась «Музей в современной 
экономической теории и практике. Просвещать или торговать?». Сидевшие в президиуме 
директор Института экономики РАН Р.С. Гринберг и его заместитель А.Я. Рубинштейн 
выдвинули целую теорию, обосновывающую важность для экономики культурных заведений, 
прежде всего музеев, которые не только «просвещают и торгуют», но и могут служить 
градообразующими предприятиями, привлекать туристов, помогать выживать целым 
населённым пунктам. А следом один за другим выступали директора музеев - и петербургских, 
и провинциальных, которые горячо и искренне говорили о своих детищах, о том, как трудно 
жить музейщикам с их мизерной зарплатой. Но они не только жаловались - они предлагали 
свои планы сохранения уникальных коллекций - например, индустриальных объектов, 
выдвигали идеи превращения музеев в целые культурпарки (как в Нижнем Тагиле): они 
должны быть призваны бороться со всеобщим одичанием, в которое ввергает провинцию 
беспощадный культ «золотого тельца», закрытие предприятий, обнищание населения. Так, 
директор Музея-заповедника Пушкина «Михайловское» Г.Н. Василевич сказал, что он 
ощущает свой музей цитаделью культуры и цивилизации на фоне опустошающихся 
окрестностей. А ведь перед многими музеями стоит задача не только платить за услуги, 
выплачивать зарплату сотрудникам (5,5 тысячи рублей - распространённая ставка в музеях по 
всей Руси великой!), но и порой отстаивать право на владение землёй, к которой тянутся 
жадные до чужого руки, - особенно если это «чужое» проходит по разряду «общенародное». 
Словом, вопрос, который поставил в начале дискуссии Р.С. Гринберг - «человек для экономики 
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или экономика для человека», - по-прежнему остаётся открытым. Сами музейщики, эти 
неисправимые энтузиасты, «святые люди» нашей культуры, по-прежнему стоят на том, что 
главное предназначение музея - просвещать, торговля же должна быть лишь компонентом 
жизни музея, а не главным в его деятельности, на чём настаивают «эффективные менеджеры». 
Но и сами экономисты признали, что эти менеджеры не так уж эффективны, музеи же должны 
возглавлять не управленцы, а специалисты в своей области. 
Словом, как сказал один из участников дискуссии, перед нами может быть поставлена 
амбициозная задача: догнать и перегнать... Латвию по количеству затрат на культуру. 
Помимо форума были и другие интересные события. 2 декабря завершился VI Международный 
конкурс оперных певцов «Санкт-Петербург», который проходит под эгидой выдающейся 
певицы, народной артистки СССР Ирины Бога-чёвой. Она много лет преподаёт в 
консерватории, в числе её выпускников - прекрасные молодые певцы (например, уникальное 
меццо Олеся Петрова). Но любимая городом примадонна и сама продолжает петь, и ещё как! В 
жюри конкурса были приглашённые ею знаменитые исполнители - Сергей Лейферкус, Тито 
Капобьянко, Скотт Вейр и другие. Участников конкурса было очень много, порой 
прослушивание затягивалось до полуночи! В финальном гала-концерте на сцене Капеллы 
прозвучали лучшие голоса. Среди них - лауреаты первой премии: сильное сопрано - Анастасия 
Кикоть, могучий бас - Юрий Власов (оба - Петербург) и темпераментный Олег Бударацкий 
(Екатеринбург), блеснувший в ариях Лепорелло и Варлаама. 
Происходили и события другого плана. В Вагановской академии, которую теперь возглавляет 
и.о. ректора Н. Цискаридзе, всё-таки пройдут выборы на альтернативной основе (часть 
претендентов на главный «престол» русского балетного образования ещё скрывает свои имена). 
Здание Биржи вновь предполагают отдать музею - но какому, ещё не известно (Военно-морской 
музей оттуда выселили, а вот дивное ампирное здание Тома де Томона, увы, не пригодилось ни 
биржевикам, ни судейским). 
В Шуваловском дворце на Фонтанке открылся частный музей Фаберже, куда перекочевали 
пасхальные яйца, купленные бизнесменом Вексельбергом. 
11 - 12 декабря в Музее Достоевского состоялось нон-стоп чтение «Архипелага ГУЛАГ», 
приуроченное к 95-летию со дня рождения Александра Солженицына и к 40-летию первого 
издания документально-художественного повествования в Париже в 1973 году. Читали роман 
актёры, политики, директора музеев - каждый по 20 минут. 
А впереди - ожидание новогодних и рождественских празднеств - главное, что скрадывает 
самое тёмное время года в самом северном из великих городов Европы. 
ДМИТРИЙ КАРАЛИС - руководитель проекта, МАРИЯ ФОМИНА - искусство, ВЛАДИМИР 
ШЕМШУЧЕНКО – поэзия. 

ПЕРИНАТАЛЬНЫЙ, КАК ОРБИТАЛЬНЫЙ 

Перинатальный центр Республики Башкортостан был создан одним из первых в 
стране, и в силу этого отличается от себе подобных и по структуре, и по другим 
параметрам. Дальнейшие достижения заведующая отделением вспомогательных 
репродуктивных технологий центра Р.Узянбаева связывает с получением новой 

техники. Недавно в отделение поступил комплект оборудования мирового 
уровня. Его приобретение профинансировал благотворительный фонд «Урал». 

Валентина Евланова,  

«Медицинская газета» (Москва), № 96, 18.12.2013, c. 5 

Вокруг него концентрируются все женщины группы высокого риска. 
Перинатальный центр Республики Башкортостан был создан одним из первых в стране, и в 
силу этого отличается от себе подобных и по структуре, и по другим параметрам. Имеет даже 
собственный гимн, где звучат такие слова: «Мы дарим счастье, надежду, веру. Мы дарим новую 
жизнь!» Недавно центр отметил 10-летие. 
Трёхлетний Сёма любознателен и непоседлив, как и полагается ребёнку. Он появился на свет с 
помощью вспомогательных репродуктивных технологий. Родители в нём души не чают. Но ему 
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недостаточно их общения, хочется иметь ещё братика, с которым можно играть, хулиганить, 
веселиться. Вот и пришли всей семьёй в перинатальный центр, чтобы не только поблагодарить 
докторов, но и заявить о намерении завести в ближайшем будущем ещё одного малыша. 
«Крёстной маме», заведующей отделением вспомогательных репродуктивных технологий 
Республиканского перинатального центра Башкортостана Рамиле Узянбаевой приятно видеть 
результаты своего труда. Таких, как Сёма, у неё уже больше тысячи - именно столько детей 
появилось на свет с помощью ВРТ за 7 лет существования отделения. 
- Мы были первыми в Республике Башкортостан, кто начал применять методы искусственного 
оплодотворения, - говорит Рамиля Умурзаковна. - Наша задача - помочь супружеским парам, 
страдающим бесплодием (а это каждая шестая пара), обрести счастье материнства и отцовства. 
Используем все методы ВРТ: инсеминация спермой мужа или донора, экстракорпоральное 
оплодотворение и перенос эмбриона в полость матки, ЭКО плюс интрацитоплазматическая 
инъекция сперматозоида (ИКСИ) в ооцит, ЭКО с применением программы суррогатного 
материнства, донорства ооцитов. Если у мужа абсолютное бесплодие, то можно 
воспользоваться банком спермы. Пациенты имеют возможность выбрать донора по 
национальности, фенотипическим признакам, группе крови и т.д. 
Результативность работы этого отделения просто потрясающая. Если в 2006 г. средняя частота 
наступления беременности составляла 31%, то в 2012 г., как заявила Р.Узянбаева, - уже 46%. 
(При том, что в среднем по России она - около 30%). Достигаются столь впечатляющие 
результаты благодаря высокой квалификации врачей-репродуктологов (специалистов, о 
которых можно сказать «три в одном»: акушер-гинеколог плюс эндокринолог плюс врач 
ультразвуковой диагностики) и хорошему оснащению. 
- Эффективность ЭКО во многом зависит от возраста, - поясняет Рамиля Умурзаковна. - У 30-
35-летних она доходит до 70%, а вот у 40-летних - лишь до 10%. Поэтому после 42 лет мы 
оцениваем овариальный резерв и предлагаем донорство ооцитов. 
Сотрудники отделения проводят большую организационно-методическую и санитарно-
просветительскую работу среди населения по вопросам профилактики бесплодия, раннего 
обращения за помощью, что даёт свои плоды. Если в первые годы функционирования 
отделения было много супружеских пар с большим (свыше 10-15 лет) стажем бесплодия, то 
сейчас картина резко изменилась. Женщины, которые не могут забеременеть в течение года, 
спешат обследоваться в центре планирования семьи, являющемся структурным подразделением 
перинатального центра, чтобы в случае серьёзной патологии прибегнуть к зачатию «в 
пробирке». Кстати, обращает на себя внимание большое количество мужчин в стенах центра. 
Они зачастую сами проявляют инициативу, звонят, записывают жён. 
Переносить здесь стараются не более двух эмбрионов, как и положено по приказу Минздрава 
России, но к каждой пациентке подходят индивидуально, учитывая качество эмбрионов, 
толщину эндометрия, желание женщины. 
- Одно дело - пациентка старше 40 лет. Другое - менее возрастная, - признаётся Рамиля 
Умурзаковна. - Если женщина молодая и бластоцисты на 5-е сутки красивые, мы переносим 
один эмбрион, чтобы получить одного здорового ребёнка. Селективный перенос, безусловно, 
практикуем. Оставшихся эмбрионов замораживаем. Такая тенденция прослеживается сейчас во 
всём мире, и мы ей тоже привержены. 
В нынешнем году отделению выделено 300 квот на лечение женщин с трубным фактором 
бесплодия, непроходимостью или отсутствием обеих маточных труб. В очереди стоит около 
1600 человек. 
- Чем быстрее мы решаем проблему супружеской пары, тем лучше, - говорят доктора, - потому 
что с каждым годом шансы забеременеть у женщины снижаются. 
Ежегодно отделению ВРТ выделяются квоты на 30-60 процедур, покрываемых из федерального 
бюджета, для проведения ЭКО при других формах бесплодия. В ряде случаев пациентов 
направляют в федеральные учреждения для получения высокотехнологичной 
специализированной помощи. 
Воспользоваться вспомогательными репродуктивными технологиями лечения бесплодия 
жители республики могут и за собственные средства. 
Рамиля Умурзаковна хорошо осведомлена, сколько детей появилось на свет с помощью ЭКО, а 
сколько - с помощью других методов ВРТ. 
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- У нас нет неизвестных случаев, - говорит она, - потому что в республике действует интернет-
система мониторинга беременных. Конечно, фамилия пациентки не указывается, зато есть 
параметры, по которым можно найти любую женщину, даже если она, забеременев, скрывает, 
что это произошло с помощью ЭКО. 
В Башкортостане придумали такую систему мониторинга беременных, которая позволяет, 
помимо всего прочего, отслеживать исход каждой беременности, установить, как прошли роды, 
с каким весом родился ребёнок, при этом не вводя персональные данные женщины (фамилию, 
адрес проживания и т.д.) 
Программа разработана по инициативе главного врача Республиканского перинатального 
центра Фиргата Байрамгулова и главного акушера-гинеколога Минздрава Башкортостана 
Азамата Файзуллина. Она отмечена дипломом конкурса «100 лучших товаров России». По сути 
это ноу-хау. Кстати, почему бы им не воспользоваться в масштабах всей страны? Скажем, для 
создания всероссийского регистра детей, появившихся на свет в результате ЭКО, о 
необходимости которого говорится уже не один год, однако дело не двигается из-за нежелания 
женщин афишировать факт зачатия ребёнка «в пробирке». 
Дальнейшие достижения Р.Узянбаева связывает с получением новой техники. Недавно в 
отделение поступил комплект оборудования мирового уровня. Его приобретение 
профинансировал благотворительный фонд «Урал». 
- Сбылась наша мечта, за что очень признательны фонду, - делится радостью Рамиля 
Умурзаковна. - Теперь мы будем работать ещё успешнее. 
В комплект входят микроскоп и микроманипулятор для клеточных технологий с лазерной 
установкой - всё самое современное. Приобретение данного оборудования, аналогов которому в 
республике нет, позволит эффективнее использовать такие технологии, как ИКСИ, когда 
единичный сперматозоид с помощью микроманипулятора вводится в яйцеклетку для 
оплодотворения. 
- Этот метод использовался и ранее, - поясняет заведующая отделением, - но нам было трудно 
подобрать морфологически нормальные сперматозоиды, поскольку разрешающие возможности 
микроскопа не позволяли: кратность увеличения не превышала 400 раз. Новый микроскоп 
увеличивает в 6200 раз. Соответственно возрастёт эффективность проводимых процедур. 
Но самое главное - приобретённое оборудование открывает перспективы внедрения преим-
плантационной диагностики. Ещё до переноса эмбриона в полость матки можно взять, 
например, полярное тельце или бластомеры, исследовать на наличие хромосомной патологии и 
перенести только здоровые эмбрионы. 
Кроме того, с его помощью проще выполнять вспомогательный хэтчинг (нанесение лазерным 
лучом насечек на оболочке яйцеклетки, чтобы облегчить «вылупление» бластоциста). Такая 
операция требуется, когда оболочка утолщена, что бывает у женщин старше 38 лет или в случае 
использования замороженных эмбрионов. 
Надо сказать, на успешное деторождение направлена работа не только отделения 
вспомогательных репродуктивных технологий, но и всего перинатального центра, имеющего в 
своей структуре как амбулаторно-поликлиническую службу с медико-генетической 
консультацией, центром планирования семьи, так и стационар на 180 коек, включая отделения 
патологии беременности, реконструктивной и пластической хирургии, гинекологии (и даже 5 
урологических коек). Здесь обследуют беременных, страдающих различными видами 
акушерской и экстрагенитальной патологии, проводят специализированное лечение 
гинекологических и ан-дрологических заболеваний с применением малоинвазивных 
эндоскопических технологий, направленных на восстановление репродуктивной функции. 
- Применение методов эндоскопической хирургии для лечения бесплодия у больных с 
воспалительными заболеваниями органов малого таза, доброкачественными опухолями матки и 
придатков, эндометриозом привело к увеличению частоты наступления беременности в 2-3 
раза, - говорит заместитель главного врача по акушерско-гинекологической помощи Алексей 
Фролов. - Снизить процент невынашивания беременности, увеличить эффективность ЭКО 
позволило и совершенствование префавидарной подготовки. 
Соответственно, помимо отделения ВРТ, потребовалось оснащение новой техникой и других 
подразделений перинатального центра. Так, в центр планирования семьи и репродукции 
поступил видеокольпоскоп с современной оптикой и гистероскопическая установка. В 
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отделение патологии беременности - аппарат кардиотокографии. В кабинет гравитационной 
хирургии - аппарат для проведения плазмафереза. (В лечении беременных, а также 
андрологических и гинекологических больных в центре широко применяются эфферентные 
методы, в том числе гипербарическая оксигенация, плазмаферез, ультрафиолетовое облучение 
крови.) В операционный блок - наркозно-дыхательная аппаратура, позволяющая работать с 
современными препаратами для ингаляционной анестезии. 
- Не все лечебные учреждения могут похвастать таким оборудованием, как у нас, - считает 
заведующий отделением анестезиологии и реанимации Рафкат Мустафин. - Современные 
мониторы позволяют в режиме он-лайн во время операции контролировать ЭКГ, пульс, частоту 
дыхания, сатурацию насыщения крови кислородом и предпринимать меры по обеспечению 
безопасности больного. Разовые комплекты расходных материалов исключают инфицирование 
через дыхательные пути. 
- Хирургам очень нравится недавно приобретённый ультразвуковой скальпель с биполярным 
зажимом. Он одновременно и режет и коагулирует, минимизируя кровопотерю, - дополняет 
рассказ старшая операционная медицинская сестра Юлия Кудрявцева. - А медсестры и 
санитарки не нарадуются на аппарат для дезинфекции помещений и воздуха в операционной. 
Генеральная уборка теперь проходит с меньшими временными и физическими затратами. 
В восторге от новой техники и сотрудники клинико-диагностической лаборатории, получившей 
целый ряд современных приборов, например, биохимический анализатор со слайдовой 
системой, несколько автоматических анализаторов свёртывающей системы крови. 
- Раньше мы не могли проводить исследование фибринолиза в том объёме, в каком бы хотели, а 
сейчас - пожалуйста, - рассказывает заведующая клинико-диагностической лабораторией Лина 
Фаттахова. - Имеющиеся приборы позволяют исследовать внутреннее, внешнее звенья 
свёртывающей системы, тромбоцитарное звено и т.д. 
Поступивший недавно современный амплификатор даёт возможность в режиме реального 
времени осуществлять молекулярно-генетические исследования. 
- Мы можем видеть не только конечный результат, но и динамику, наличие того или иного 
инфекционного возбудителя, - рассказывает кандидат биологических наук Альфия Аюпова. - 
Кроме выявления инфекций, передающихся половым путём, проводим диагностику 
наследственных заболеваний, определяем предрасположенность к раку молочной железы, 
делаем анализ на совместимость супругов. В планах -проводить ещё и подтверждающую ДНК-
диагностику у детей с выявленными в рамках неонатального скрининга нарушениями. 
В целом перинатальный центр получил около 30 наименований самой различной техники на 
сумму 40 млн руб. Столь щедрый подарок ему сделал благотворительный фонд «Урал» 
накануне юбилея. По словам заместителя главного врача по клинико-экспертной работе 
Марины Никифоровой, новое оборудование открывает новые возможности помогать обретать 
счастье материнства и отцовства пациентам, для которых раньше это было недостижимой 
мечтой. 
Уфа. 

ЕЛКА БЕЗ ЕЛКИ 

Новый год приходит в каждый дом. Даже если этот дом — больница. Маленьким 
пациентам Московского НИИ детской онкологии и гематологии очень нужен 

праздник! Добавить немного волшебства в больничные будни — такова задача 
благотворительного проекта «С миру по елке». 

Алексей Шлыков, 

«Русский репортер» (Москва), № 50, 19.12.2013 

Несколько дизайнеров интерьеров получили от «РР» задание предложить свой, альтернативный 
вариант новогодней елки. Одно условие: использовать можно любые материалы, но при этом 
обойтись без хвойного деревца. 
Маргарита Лефикайте, Дизайнер ИКЕА. 
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Скандинавский стиль — это минимализм и утонченная роскошь, поэтому для создания елки без 
елки я не использовала ничего, кроме красивых шаров. Елочными украшениями на стене 
«рисуется» контур «Елки-игрушки». Хороший вариант, если у вас вовсе нет елки или не хватает 
для нее места. Маленький секрет: игрушки должны быть двух цветов, например красного и 
зеленого. Пестроты не нужно. Но все же, согласитесь, никакой декор не заменит аромата хвои. 
Поэтому в пару к такой елке я бы добавила новогодний венок из нескольких натуральных 
веточек. 
Виктория Калашникова, Дизайнер студии «Артфлора». 
Что может быть проще инсталляции из световой гирлянды и стеклянной емкости, а смотрится 
эффектно! Гирлянды можно сделать из фетра. Отличный материал: не нагревается и выглядит 
декоративно, я бы сказала — сказочно. 
В новогоднем декоре актуальны цветочные мотивы. Чем разнообразнее новогодний интерьер, 
тем праздничнее атмосфера. Так, в одном доме могут соседствовать, дополняя друг друга, 
фигуры из ротанга и композиции из веточек, выкрашенных под золото. И то и другое — елочки. 
Лиза Каменецкая, Дизайнер арт-хостела Fabrika Hostel & Gallery. 
В моей семье на Новый год всегда устанавливают живую елочку, это святое. Но я позволяю 
себе пофантазировать. Нынешней зимой в моде ресайклинг — это когда отработанный 
материал обретает новую жизнь. Так, колдуя над «Красной елкой», я использовала старые 
газеты и прочий «мусор». Из обоев сделала конус, набила его газетами, декорировала сеткой, 
которую с помощью термоклеевого пистолета уложила спиралью, цветной бумагой, лентами, 
блестками и шариками из скотча. В основание пустила тюль. Красота! 
Вариант попроще — «Абажур-елка» в стиле minimal. Понадобятся обои или цветной ватман, 
старые бусы, торшер без абажура, энергосберегающая лампа и тот же термоклеевой пистолет. 
Конус из обоев должен полностью закрывать торшер, это главное. А гирлянду-бусы легко 
закрепить с помощью того же пистолета. Вуаля — и елочка готова! 
Лариса Кравченкова, Дизайнер школы флористики «Цветы в деталях». 
Меня всю жизнь окружают цветы, из чего же мне делать елку, как не из лилий и роз! Для 
«Елки-пирамиды» мне понадобился оазис — пористый материал для сухоцветов, который легко 
найти в магазине. Кусочки мха просто пришпилила в основание, а в качестве декора 
использовала белые орхидеи, чьи корни, кстати, выглядят как элемент дизайна. Такая елочка 
проживет как минимум до февраля. 
«Карамельная елка» изысканно красива. Для нее кроме оазиса нужен фетр для упаковки цветов: 
из него я вырезала квадратики 12 х 12 см, скрутила их в кулечки и закрепила проволокой. Их 
должно получиться порядка трехсот. А вы думали! Дело кропотливое. И каждый элемент надо 
обмакнуть в воск, растопленный на паровой бане, и остудить в перевернутом состоянии, чтобы 
лишний воск стек. Только после этого можно «вонзать» кулечки в оазис. 
Дарья Толстая и Екатерина Овчарова, Дизайнеры бутика «Ткани Солнца». 
Мы используем манекен, который можно заменить обычной вешалкой для прихожей, ткани 
пестрых расцветок, цветные ленты, бусы и бижутерию. Вместо наконечника берем абажур, 
драпированный тюлем, под который можно провести свет. 
У «Елки-дамы» есть характер, важно подыскать правильное место в доме для капризной особы, 
чтобы она гармонично вписалась в интерьер. 
Арсений Писарев, Студент истфака МГУ. 
Я люблю английскую поэзию, сестренка Даша у нас музыкант, играет на фортепиано и пробует 
свои силы как дизайнер. Направление мыслей и интересов отражает и наша «Феерическая елка» 
— из тонких материй, легкая и прозрачная, как музыка Моцарта и поэзия моего любимчика 
Перси Биши Шелли. Нам понадобилось всего несколько метров тюля, кнопки и светодиодная 
гирлянда. 
С миру по елке. 
Новый год приходит в каждый дом. Даже если этот дом — больница. Маленьким пациентам 
Московского НИИ детской онкологии и гематологии очень нужен праздник! Добавить немного 
волшебства в больничные будни — такова задача благотворительного проекта «С миру по 
елке». 
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Корреспондент «РР» Гульнара Гарафиева помогла нарядить елочку, установленную во дворе 
НИИ. Никаких дизайнерских изысков — обычные новогодние шары. Впрочем, такие ли они 
обычные, если делают мир чуть светлее? 

СЛОВА И ЛЮДИ НАУКИ — 2013 

Успешный российский венчурный инвестор, зарабатывающий миллиарды на 
интернет-проектах, Юрий Мильнер, водится с правильными людьми. И это, судя 

по всему, только начало. Буквально на днях он дал «клятву дарения» — 
присоединился к инициативе Фонда Билла и Мелинды Гейтс и Уоррена 

Баффетта, взяв на себя обязательство пожертвовать на благотворительность не 
менее половины личного состояния. 

Андрей Константинов Алексей Торгашев Григорий Тарасевич, 

«Русский репортер» (Москва), № 50, 19.12.2013 

Отдел науки «РР» решил подвести собственные итоги года. Мы выделили слова, термины и 
имена, которые нам показались самыми важными для понимания современной науки и 
технологий. 
Big Data («Большие данные») 
В 2013 году уже до всех дошло, что море данных грозит затопить цивилизацию, но в то же 
время оно ценнейший источник информации и прибыли. Надо только уметь ее извлечь, но с 
этим не справиться без развитой data science, науки о данных, и мощного искусственного 
интеллекта. Такого, например, как суперкомпьютер IBM Watson, выигравший викторину 
Jeopardy. Теперь он доктор Ватсон: пять экземпляров суперкомпьютера были трудоустроены в 
больницы США. Оказалось, что Watson, перелопатив горы медицинских данных, во многих 
случаях ставит диагноз и подбирает курс лечения гораздо точнее врачей. 
Coursera 
Всемирный онлайн-университет, созданный Стэнфордским университетом и другими 
крупнейшими вузами. Многие считают его прообразом учебного заведения будущего. Его 
курсы в удаленном режиме изучают почти три миллиона студентов всех стран и возрастов. В 
этом году к Coursera присоединяются три российских университета: МФТИ, Высшая школа 
экономики и СПбГУ. 
Kepler 
Космическая обсерватория NASA для поиска экзопланет завершила работу 12 мая 2013 года из-
за поломки системы ориентации. Миссия стартовала 6 марта 2009-го и за неполных четыре года 
получила феноменальные результаты. Команда «Кеплера» объявила об открытии 3538 
кандидатов в планеты. Подтверждено существование более 100 планет вне Солнечной системы. 
Самое важное, что 674 кандидата размером с Землю, а еще 1076 — не больше двух размеров 
Земли. То есть на них может существовать жизнь, похожая на нашу. У части планет даже 
обнаружили атмосферу и определили, что температура вполне приемлема для человека. 
Расшифровка данных продолжается. 
Интернет вещей. 
Появление умных вещей и переносных компьютеров форсировало развитие интернета вещей — 
уже сегодня он больше человеческого. К нему подключено 10 млрд объектов: от умных домов и 
машин до очков «дополненной реальности» и фитнес-браслетов. Радиочастотные метки с 
информацией, передаваемой в Сеть, наносятся на любые товары, даже таблетки, и начинают 
взаимодействовать друг с другом — вещи учатся рассказывать о себе. Главное — чтобы они не 
сговорились против нас! 
Интерфейс мозг — мозг. 
В 2013 году впервые удалось провести эксперимент, в ходе которого движениями одного 
человека управляли мысли другого. Эти двое — профессора Раджеш Рао и Андреа Стукко из 
Вашингтонского университета. «Электрические сигналы мозга отправителя были записаны 
электроэнцефалографом. Второй участник получал информацию с помощью быстро 
меняющегося магнитного поля, генерируемого специальным устройством, закрепленным на 
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голове над участком, ответственным за запястье и пальцы. Технология транскраниальной 
магнитной стимуляции давно используется для бескровного влияния на активность 
определенного участка мозга», — рассказал Раджеш Рао «РР». 
Коннектом. 
Функциональный коннектом — это модель нервной системы, на которой видно, как нейроны 
обмениваются импульсами в реальном времени. Построение карты активности мозга в этом 
году было объявлено Бараком Обамой главным мегапроектом американской науки. Европа не 
отстает: еврокомиссия выделила миллиардный грант на проект симуляции человеческого мозга 
на суперкомпьютере, для которого неподалеку от Лозанны строится Нейрополис — аналог 
CERN и Кремниевой долины для исследования мозга. Аналитики говорят о начале новой гонки, 
цель которой — понять, как работает мозг, и создать искусственный разум. 
Юрий Мильнер. 
Успешный российский венчурный инвестор, зарабатывающий миллиарды на интернет-
проектах, водится с правильными людьми. В этом году он с главой совета директоров Apple, 
создателем Google и основателем Facebook учредил премию Breakthrough Prize («Награда за 
прорыв») в области биомедицинских исследований. Первые призеры, 11 выдающихся ученых, 
уже получили по 3 млн долларов. Это самая крупная научная премия в истории (в 2,5 раза 
больше Нобелевки), не считая учрежденной в 2012 году им же для физиков The Fundamental 
Physics Prize, которая составляет ту же сумму. И это, судя по всему, только начало. Буквально 
на днях он дал «клятву дарения» — присоединился к инициативе Фонда Билла и Мелинды 
Гейтс и Уоррена Баффетта, взяв на себя обязательство пожертвовать на благотворительность 
не менее половины личного состояния. Мильнер пояснил, что собирается не просто дарить 
деньги страждущим, а «инвестировать в наши лучшие умы и наше совместное будущее». Одно 
из таких вложений он сделал в разработку системы GENIUS для электронного секвенирования 
ДНК — прибора размером с компьютер, создатели которого обещают снизить стоимость 
полного прочтения генома до невероятных 50 долларов. Учитесь, олигархи! 
Элон Маск. 
Прообраз «Железного человека», всерьез заявляющий, что собирается умереть на Марсе, в этом 
году окончательно стал героем стартаперов и инноваторов, сменив в этой роли Стива Джобса, 
который теперь «просто хороший дизайнер». Созданный им первый массовый электромобиль 
Tesla S стал самой модной машиной года и самым продаваемым люксовым седаном, опередив 
«мерседесы» и БМВ! Другое его детище, SpaceX, первая частная космическая компания, в этом 
году впервые вывела на орбиту коммерческий спутник. Предложенный им проект транспорта 
Hyperloop (капсулы, двигающиеся по трубе между городами со скоростью 1000 км/час) уже в 
деталях разрабатывается группой инженеров, участвовавших в проекте SpaceX. Сам Маск 
полон решимости преобразить мир: он мечтает об электросамолете, в ближайшее время 
обещает доработать супердешевую ракету-носитель, которая будет возвращаться на космодром 
и садиться на реактивной тяге, а также электромобиль, которому не нужен водитель. 
Чебаркуль. 
Этот маленький уральский городок и находящееся рядом с ним озеро стали известны благодаря 
падению метеорита. В начале года космическое тело упало на Землю, а осенью основной его 
кусок удалось извлечь со дна озера. 
Хиггс. Человек и бозон. 
Бозон Хиггса физики всего мира искали 49 лет. Сейчас команда Большого адронного 
коллайдера наконец его нашла. Эта элементарная частица «делает» массу всем остальным 
частицам. Она стала последним кирпичиком в Стандартной модели — теории, объясняющей, 
как устроен мир частиц и как они взаимодействуют друг с другом. Физики наконец нарисовали 
базовую модель материального мира. Точнее, видимой его части, которая составляет примерно 
4,5% от массы Вселенной. Остальные 95,5% — темная материя и темная энергия, про которые 
мало что известно. Физикам будет чем заняться в ближайшие 30 миллиардов лет. А пока Хиггс-
человек получил Нобелевскую премию за теоретическое предсказание частицы в 1964 году. 
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НОВЫЙ ГОД - КАЖДОМУ РЕБЕНКУ! 

В субботу, 21 декабря, Межрегиональная общественная организация "Добрая 
планета" в очередной раз проводит благотворительный Новогодний марафон 

"Новый год - каждому ребенку!". На марафон приедут дети-сироты, чтобы 
поддержать своих "родителей выходного дня" с Доброй планеты. 

Юлия Еременко, 

«Московская правда» (Москва), № 280, 19.12.2013, c. 2 

В субботу, 21 декабря, Межрегиональная общественная организация "Добрая планета" в 
очередной раз проводит благотворительный Новогодний марафон "Новый год - каждому 
ребенку!". 
На марафон приедут дети-сироты, чтобы поддержать своих "родителей выходного дня" с 
Доброй планеты. Детей ждут мастер-классы и шоу-программы, творческие площадки и 
аквагрим, а также выступления артистов эстрады и оригинальных жанров. В марафоне примут 
участие Татьяна Голубицкая с оригинальным номером "Супер-пупер карликовая лошадка", 
ансамбль "Дети Синей птицы", иллюзионист Александр Наумов, Анжелика Салимова с 
номером "Фристайл на горных лыжах", шоу мыльных пузырей "Фикс-праздник", "Мультик 
Шоу" и другие артисты и творческие коллективы. Весь день на площадке будут работать 
профессиональные аниматоры и ростовые куклы. 
Каждый посетитель сможет стать Дедом Морозом или Снегурочкой и подарить адресный 
подарок любому из подопечных детей-сирот и инвалидов. Также любой желающий сможет 
внести свой вклад в дело помощи детям-сиротам - на площадке марафона будут установлены 
ящики для сбора пожертвований. 
Но проведение праздника и сбор пожертвований - не единственные цели акции. Прежде всего 
добропланетяне хотят найти единомышленников, привлечь внимание к проблемам детей-сирот 
из детских домов и детей, оставшихся без попечения родителей, показать обществу работу 
добровольческой организации и привлечь людей к содействию таким волонтерским 
организациям и участию в их деятельности. 
Марафон "Новый год - каждому ребенку!" пройдет в ТЦ "Триумфальный" (ул. Вавилова, д. 66) 
с 10.00 до 20.00. 

ТАК ПРОСТО ТВОРИТЬ ЧУДЕСА 

Государственное бюджетное образовательное учреждение города Москвы 
специальная (коррекционная) общеобразовательная школа-интернат VI вида №17 

уже давно отметила полувековой юбилей. Недавно в этой школе побывали 
сотрудники Благотворительного фонда поддержки инвалидов "Независимость". 

Ольга Костина, 

«Московская правда» (Москва), № 280, 19.12.2013, c. 4 приложение Классная работа. 

Государственное бюджетное образовательное учреждение города Москвы специальная 
(коррекционная) общеобразовательная школа-интернат VI вида №17 уже давно отметила 
полувековой юбилей. 
Открыта она была в 1952 году, располагалась сначала в Кропоткинском переулке, затем на 
Кропоткинской набережной. А в начале 1960-х переехала в знаменитый московский район 
новостроек Новые Черемушки. Сегодня ее адрес - Профсоюзная улица, 62. 
В этой школе-интернате обучаются ребята с проблемами опорно-двигательного аппарата - 
мальчики и девочки, которым необходима особая помощь и забота нас, взрослых, наше умение 
заметить и поддержать ростки юного дарования, дать возможность творческого развития - ведь 
неталантливых детей не существует, это абсолютная правда! Важно только вовремя его 
увидеть, понять, помочь дальнейшему развитию. 
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И ребятам, и взрослым из школы-интерната есть чем гордиться: его учащиеся постоянно 
принимают участие во всех окружных и городских конкурсах и фестивалях детского 
творчества, неоднократно становились призерами предметных марафонов и т. д. 
Недавно в этой школе побывали сотрудники Благотворительного фонда поддержки инвалидов 
"Независимость". Этот фонд давно известен в столице своими добрыми делами, поддерживает 
тех, кто попал в трудную жизненную ситуацию, проводит множество культурных и спортивных 
мероприятий в коррекционных школах города, для всех детей-инвалидов - достаточно 
вспомнить ставший уже традиционным турнир по шахматам для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, который ежегодно проходит во Дворце детского и юношеского 
творчества на Воробьевых горах. 
А в школу-интернат сотрудники фонда приехали, чтобы поздравить ребят с наступающим 
Новым годом, вручить подарки, устроить веселое новогоднее представление. Как говорится, 
"весь вечер на манеже" провел с мальчишками и девчонками известный иллюзионист Николай 
Белов. И как завороженные следили дети за чудесными фокусами, ловкостью рук и 
волшебными превращениями в его исполнении... 
Предновогодняя пора - время, когда каждый взрослый может сделаться настоящим 
волшебником! Чтобы подарить радость, праздник, исполнение заветной мечты ребенку. Не 
только своему - ведь есть дети, которым особенно важно, особенно нужно, чтобы исполнялись 
мечты, чтобы было в их жизни место чуду. 
Хорошим и светлым получился этот праздник для детворы - и действительно, так просто 
творить чудеса, если есть желание делать добрые дела... 

«К СЧАСТЬЮ, ЖИРАФЫ В РОССИИ НЕ ВЫМИРАЮТ» 

О благотворительности не на горе, а на гордость, об особенностях коломенской 
пастилы и о волонтерах по вызову «Московским новостям» рассказала 
исполнительный секретарь «Форума доноров» Наталья Каминарская. 

Борис Пастернак, 

«Московские новости» (Москва), № 209, 19.12.2013, c. 4, 5, 6, 7 

О благотворительности не на горе, а на гордость, об особенностях коломенской пастилы и о 
волонтерах по вызову «Московским новостям» рассказала исполнительный секретарь «Форума 
доноров» Наталья Каминарская. 
ПОБИРУШКИ И РАЗДАВАТЕЛИ 
— Сознаюсь, у меня недобрые намерения. Я посидел вчера на мероприятии под названием 
«лидеры корпоративной благотворительности». Слушал отчеты и думал: вот большой 
металлургический комбинат занимается профориентацией. При советской власти это было его 
обязанностью — целевым, бюджетным занятием. Заботой о собственных кадрах. При чем тут 
благотворительность? вижу бюджеты программ: 20 млн, 14 млн, 9 млн руб. Господи, эти бы 
деньги да в добрые руки, накупить на них еды, одежды, лекарств... 
— Благотворительность всегда точно соответствует состоянию того общества, которое ее 
практикует. И занимает ровно ту нишу, которая не заполнена государственной заботой. 
Компании — это тоже граждане, корпоративные граждане страны, они замещают собой 
государство. Не хватает у государства денег на учебу, на стипендии? Тут и появляются 
озабоченные граждане и компании, которые эти средства предоставляют. 
Наверное, граждане могли бы сказать: уважаемое государство, вообще-то мы тебе платим 
налоги для того, чтобы образование и профориентация были бесплатными, а не для того, чтобы 
чиновникам зарплату повышать. Но раз мы этого не говорим и образование с наукой 
финансируются по остаточному принципу, кто-то должен брать на себя ответственность. Вот и 
берет ее социально ответственный бизнес. 
— А все-таки не лучше было бы эти деньги отдать страдающим? 
— В обывательском представлении благотворительность — это помощь сирым и убогим. 
Самые массовые, самые известные благотворительные фонды — фонд Чулпан Хаматовой 
«Подари жизнь», фонд газеты «Коммерсант» и прочие фонды помощи — собирают 
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пожертвования на решение конкретных людских проблем, на преодоление несчастий. Но ведь 
у нас есть и фонды поддержки культуры — фонд Спивакова, фонд Гергиева, фонд Эрмитажа, 
Московской консерватории. Фонд Когана сейчас покупает музыкальные инструменты для 
талантливой молодежи. Они работают не на беду, а на национальную гордость, например. Это 
во-первых. 
И во-вторых: а вы бы как хотели организовать благотворительность? Обязать всех граждан и 
предприятия сдавать деньги в общий котел, а потом централизованно распределять? Что- то 
мне подсказывает, что ничего хорошего из этого не получится. 
— Но ведь все равно благотворительные фонды работают как, простите, побирушки — 
собирают деньги, а потом раздают. 
— Это фандрайзинговые фонды, они действительно аккумулируют добровольно переданные 
им средства. Но есть и другие фонды — они раздают собственные деньги. Эта структура 
сложнее, чем просто союз сборщиков и раздавателей. Я скорее сравнила бы разные способы 
благотворительности с шестеренками единого механизма. Есть, к примеру, те, кто ходит 
домой к пенсионерам и разговаривает с ними. Государство, может, и принесет пенсионеру 
сумку с продуктами, но отнюдь не каждый социальный работник поговорит со стариком о 
жизни. Не каждый посидит с ребенком в детском доме за уроками. Много всего, этим 
занимаются те, кто работает, как мы говорим, на земле. Они оказывают профессиональные 
услуги, общество должно им платить. Я никогда не назову их побирушками. 
— Разве они не волонтеры? 
— Не обязательно. Если это уход за лежачими больными, какие уж тут волонтеры — нужны 
профессиональные знания. Это может быть у них основной работой. 
— А разве это не перестает тогда быть благотворительностью? 
— Нет. Платит-то им не государство, а благотворитель. 
— Получается, что это просто создание параллельных структур. Государство не позаботилось, 
ну и ладно, сами справимся. 
— Я считаю, что это дополнение, а не параллельность. Да, государство неповоротливо, оно не в 
состоянии разобраться в тонкостях, оно менее эффективно, чем благотворители. Но пока на 
менеджеров благотворительных фондов не больно-то учат. Поэтому некоторые крупные 
фонды — те же «Подари жизнь» и Фонд развития паллиативной помощи детям — являются не 
только примером и образцом, но и формируют вокруг себя пространство из маленьких 
организаций, учат их, поддерживают ресурсами. На днях фонд «Подари жизнь» проводил, 
например, семинар для пятидесяти некоммерческих организаций — как работать с 
онкологическими больными. 
ПЕРЕШЛИ С АНГЛИЙСКОГО НА РУССКИЙ 
— Какое место в благотворительном движении занимает ваш «Форум доноров»? 
— Доноры — это организации, которые финансируют деятельность других некоммерческих 
организаций. Чаще всего это частные фонды, источник финансирования которых — богатая 
семья или богатый человек. Но существуют и корпоративные фонды, созданные компанией, 
которая их финансирует. Есть также и фонды местных сообществ, которые создаются в 
партнерстве власти, бизнеса и общества: все скидываются в общую кубышку и вместе решают, 
кого и как поддерживать. Таких донорских фондов у нас в стране уже больше пятисот. И вот 
между этими организациями есть такая дополнительная шестереночка, дополнительный 
привод, который помогает им всем вращаться и общаться между собой, — это и есть наш 
«Форум доноров». 
У нас членская структура, 40 участников. Это в основном российские фонды, которые 
профессионально занимаются благотворительностью: фонд Михаила Прохорова, фонд 
Владимира Потанина, фонд Олега Дерипаски «Вольное дело», фонд Владимира Спивакова... 
Сейчас мы, правда, поменяли устав, чтобы иметь возможность принимать в «Форум доноров» 
не только фонды, но и компании. У нас уже и «Северсталь», и «Русал», и Росбанк. Как 
неформальная организация «Форум доноров» существует с 96-го года. Вначале были одни 
иностранные фонды (Форда, Мотта, Сороса) и посольства (Голландии, США, Великобритании), 
все заседания шли на английском, все протоколы на английском велись. Но постепенно стали 
появляться российские фонды — фонд Владимира Потанина, фонд «Династия» Дмитрия 
Зимина. Они к нам стали приходить. 
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— Зачем вы им? 
— Мы им даем понимание, что они не одни на этом свете. Рассказываем, как устроено 
законодательство, влияющее на их работу. Не могут же они быть специалистами во всех 
вопросах, даже в той узкой сфере, которую для себя избрали. Мы делаем, например, ежегодный 
доклад о состоянии и развитии фондов в России — больше такую информацию получить негде. 
Если вы начинаете новый проект и хотите получить совет от коллег — это у нас. Это площадка 
для обмена опытом для очень специфической группы организаций. Напомню, наш основной 
контингент — организации с собственными деньгами. 
— На содержание «Форума доноров» вы тратите деньги благотворителей? 
— Мы организация второго уровня — помогаем тем, кто сам помогает. Это недешевое 
удовольствие, но без него нельзя. Такие структуры есть во всех развитых странах мира. Что 
касается источников финансирования, то у нас их три. Членские взносы участников, гранты от 
них же и от других фондов на отдельные проекты, и вот уже второй год субсидии от 
Министерства экономического развития. 
— А зачем государству делать вливание донорам? 
— Государство нередко финансирует деятельность на тех же направлениях, что и мы. Только 
для него это не благотворительность, а выполнение социальной функции. Если оно понимает, 
что его система не работает, оно может заказать эту услугу нам, некоммерческому сектору. 
— И бывает такое? 
— Конечно. На федеральном уровне это обычно помощь таким организациям, как наша, 
которые помогают методически. А на региональном — скорее организациям, работающим «в 
поле». Скажем, государство хочет развить паллиативную медицинскую помощь. Пробить ее 
через всю систему здравоохранения почти непосильная задача. А права на ошибку государство 
не имеет — запустило систему, значит, она должна сработать. Но есть ведь и некоммерческие 
фонды паллиативной помощи. Они нарабатывают опыт, и у них есть право на ошибку, они 
могут многое попробовать. 
— Что такое паллиативная помощь? 
— Это чаще всего относится к таким заболеваниям, когда лекарства уже не помогают. Ты не 
можешь помочь больному, но ты можешь помочь его семье. Взять это на себя государство не 
может. А фонд может. И государству выгодно в таком случае фонд поддержать, показать, что 
это правильно. К тому же довольно часто бывает, что при наличии государственных денег легче 
собрать и другие средства — это как своеобразная гарантия от жулика, что ли. 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ - ЭТО ВЫТЯЖНОЙ ПАРАШЮТИК 
— Давайте отправимся «в поле», как вы говорите. Вот «норильский никель», он вошел в 
десятку лидеров корпоративной благотворительности, составленную с вашим участием. 
потрачены миллионы рублей. но, на мой взгляд, вся благотворительность в Норильске не 
перевесит одного факта — это самый загрязненный город в стране, если не в мире. Может, для 
радикальных перемен там лучше забастовку организовать? это не призыв, а вопрос. 
— Про Норильск мне говорить проще всего, я знаю, как там дела обстоят сейчас и как было 
прежде. Я помню времена, когда из городских удобств там было одно — вдоль улиц натягивали 
канаты, чтобы в пургу не потеряться. Но именно под давлением общества, экологических групп 
ситуация стала меняться. Экологи ведь криком кричали: мы не хотим здесь помирать, мы хотим 
здесь жить! Мы хотим, чтобы здесь было чисто, красиво и удобно. Летом я там была в 
очередной раз и поразилась, с каким энтузиазмом горожане сажали деревья, сеяли траву. Это 
трудно, при таких ветрах ничего не вырастает выше кустика. Но люди преодолевают скепсис. И 
компании это движение выгодно, она покупает для людей лопаты и тачки. Ситуация в 
Норильске изменилась. Прежде там жили почти вахтовым методом — заработали и уехали. А 
сейчас выросло поколение людей, которые там собираются жить. И насчет загрязнения среды: 
на заводе построена общая система очистки. Конечно, не на благотворительные деньги, а на 
значительно большие, но, поверьте, эти вещи очень сильно увязаны между собой. Просто у 
благотворительности есть такая функция — развивать гражданскую ответственность. 
— При этом очень много денег тратится благотворительными фондами на... не хочу никого 
обидеть, но все же на развлечения. 
— Это вопрос оценки. Почему не устроить людям немного праздника? И вот появляется 
фестиваль стрит-арта в Нижнем Новгороде. Или вырастают прекрасные ландшафтные 
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инсталляции в Никола-Ленивце. Кто художникам заплатит? Благотворительный фонд, кто ж 
еще. 
А есть вещи на грани благотворительности и социального предпринимательства. Про 
Коломну историю знаете? Нет? Там три сумасшедшие женщины решили ни много ни мало 
возродить город. Они покопались в истории и нашли, что кроме Дома-музея знаменитого 
писателя Ивана Лажечникова у Коломны была и еще одна достопримечательность — там 
делали превосходную пастилу. Поставляли ее к царскому столу. Вокруг были яблоневые сады, 
из яблочного сока пастилу и варили по своей особенной технологии. В общем, сначала наши 
героини получили маленький благотворительный грант от фонда Потанина и создали Музей 
пастилы. Проводили там чаепития с туристами. А сейчас у них уже нормальная, масштабная 
музейная фабрика пастилы, торговля на всю страну. Но они на пастиле не остановились — 
придумали для города уже 16 проектов, там восстановили вокзал, создали пешеходные зоны, 
праздники для горожан организуют. Это и занятость для населения, они ж все в Москву на 
работу ездили. Вот что может сделать благотворительность — она работает как вытяжной 
парашютик. 
— А что ж это за героические женщины? 
— Главные вдохновители и идеологи проекта — культуролог Наталья Никитина и экономист 
Елена Дмитриева. Пробивали головами стену. Вначале над ними смеялись, потом их бизнес 
пытались купить, выжить их из города. Но город поменялся вместе с ними, теперь выжить их 
невозможно. 
— Пастила вкусная? 
— Не то слово! А пастильные тортики! А наборы разных сортов! Они организовали 
производство и специальных подарочных коробочек. А отходы от производства пастилы 
пустили на замечательную вермишель. Разумеется, они не делают все сами, но они 
энергетические центры преобразований. Социальное предпринимательство сейчас один из 
самых модных трендов благотворительности во всем мире. Оно очень нравится бизнесменам. 
И мы движемся в общем русле. 
У меня есть еще один любимый пример — называется «ВЕЛИКолепный Тольятти». От слова 
«велик» — велосипед. Один дядька, правда, не простой дядька, пошел с сыном в парк погулять. 
Сын раз колесо пробил, два пробил... Папаша ему говорит: это ж не сами тут бутылки 
разбились, это ж такие, как ты, их набросали. Сын собрал приятелей и организовал в парке 
генеральную уборку. Благотворительный фонд «Фонд Тольятти» их поддержал: дал мешки, 
перчатки, машину, чтобы вывезти мусор. Отцу понравилось. Сказал: «Нормально, теперь 
велодорожки тут сделаем». Появился клуб любителей велосипеда. Простой алгоритм: папа 
заставил ребенка подумать, фонд поддержав начинание. 
Еще история. Город Рубцовск — это на границе Алтайского края и Казахстана. Там был когда-
то тракторный завод. А сейчас там нет ничего — только дорога на Барнаул, машины идут. И 
там появился маленький фонд местного сообщества, называется «Развитие». Его когда-то 
придумали четверо местных мелких торговцев. Сначала они, правда, попробовали что-то 
сделать через городской совет, пошли туда депутатами. Не заработало. Ну хорошо, сказали, 
создадим свой фонд. Из проектов, которые они осуществили, мне больше всего нравится 
футбольный турнир. В первое воскресенье сентября, когда все озабоченные рубцовцы должны 
по идее убирать лук на полях, на местный стадион выходят четыре команды: бизнесменов, 
таксистов, спортсменов и городской администрации. Играют по круговой системе. Смотреть 
приходит весь город. И не только смотреть, там конкурс: кто будет пирожки продавать, кто 
чаем поить — это очень престижно. Между матчами — выступление самодеятельности. 
Трибуны забиты битком. Люди там небогатые, но за билеты платят — от 30 до 50 руб. Вся 
выручка передается детским спортивным секциям. Вот это то настоящее, что есть «на земле». 
Это то, что решает проблемы городов и людей, что создает новый смысл, новые позитивные 
возможности. 
СОБЕРИ ПЯТЬ КРЕСТИКОВ 
— А бывает, что благотворительная инициатива исходит не от граждан, а от компаний? 
— Да. Не обязательно от дирекции. Бывают такие сумасшедшие сотрудники, которым это надо. 
И такой будет бороться до тех пор, пока компанию не пробьет до самого верха. Конечно, без 
одобрения генералитета вряд ли что получится. Ведь если мы говорим про крупный бизнес, то 
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должны понимать: у него есть обязательные налоговые платежи, есть практика социально-
экономических соглашений с администрацией территорий и есть желание что-то поддерживать 
по собственному желанию. Не всегда эта тройка между собой согласуется. Приходит местная 
власть к руководству крупной компании и скандалит: почему вы на школу в этом году не дали, 
почему на СЭС не выделили? А им отвечают: «Мы вам налоги сполна заплатили, куда вы их 
дели? Почему на школу и СЭС вам не хватило? А теперь мы хотим школе искусств денег дать 
на проект». Или местная администрация просит: пришлите-ка нам своих корпоративных 
волонтеров улицы подмести к празднику. 
— А что это еще за волонтеры по вызову? 
— Корпоративное волонтерство вообще-то хорошая штука. Это когда первый сигнал исходит 
от администрации. «Вы хотите помогать в приюте для животных? Мы организуем». «Хотите 
организовать спортплощадку? Мы поможем». «Хотите организовать кружок детского 
творчества? Дадим деньги». Я иллюзий не питаю, бюрократия может испоганить любое доброе 
дело. На днях была на одной благотворительной акции в Москве, встретила там скучающих 
студентов. Спросила, зачем они пришли. Ответили: у нас есть книжки волонтеров. Если пять 
крестиков соберешь, то из стоимости обучения вычтут 20%. Это что? 
Благотворительность для бизнеса — еще экзотика или уже правило? 
— Уже все крупные компании в благотворительности участвуют. Другой вопрос — всегда ли 
это их личная воля, насколько это осознанно, насколько это эффективно. Вообще большая 
следующая задача — переход благотворительности на уровень мелкого и среднего бизнеса. У 
таких предприятий, конечно, ресурс поменьше, но зато их больше и они ближе к людям. 
— Говоря об активистах благотворительного движения, вы несколько раз употребили слово 
«сумасшедшие». Что, нормальный человек в это дело не полезет? 
— Здоровый азарт должен присутствовать, иначе ничего не выйдет, будет сплошная «книжка 
волонтера». Если вас не устраивает слово «сумасшедшие», могу предложить другое. Покойная 
Ольга Алексеева, замечательный лидер, один из зачинателей благотворительного движения в 
России, таких нестандартных людей называла жирафами — настолько они выделялись на 
общем фоне. К счастью, жирафы в России не вымирают, у нас уже есть их целые стада. 
Беседовал Борис Пастернак. 
*** 
Я помню времена, когда из городских удобств в Норильске было одно — вдоль улиц 
натягивали канаты, чтобы в пургу не потеряться. 
*** 
Государство, может, и принесет пенсионеру сумку с продуктами, но отнюдь не каждый 
социальный работник поговорит со стариком о жизни. 
*** 
НАТАЛЬЯ КАМИНАРСКАЯ 
С 2001 года исполнительный секретарь «Форума доноров». Окончила Московский 
государственный педагогический университет, факультет экономики Московского 
международного университета, стажировалась в Центре изучения филантропии городского 
университета в Нью-Йорке и в Институте Кеннана в Вашингтоне. Более десяти лет работает в 
некоммерческих организациях. Руководила проектом по поддержке создания городских 
благотворительных фондов. Эксперт комиссии Общественной палаты РФ по 
благотворительности и совершенствованию законодательства об НКО, председатель 
экспертно-консультативного совета при временной комиссии СФ по международному 
техническому и гуманитарному сотрудничеству. Вице-председатель ассоциации доноров 
Европы DAFNE. 
*** 
«ФОРУМ ДОНОРОВ» 
«Форум доноров» является активным членом международных ассоциаций: Европейского 
центра фондов (EFC), Международной инициативы по поддержке донорских ассоциаций 
(WINGS) и сети донорских ассоциаций Европы DAFNE. 
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«ПАШУТИН — ОПТИМАЛЬНЫЙ ВАРИАНТ ДЛЯ СБОРНОЙ 
РОССИИ» 

Разыгрывающий «Красных Крыльев» и сборной России Антон Понкрашов 
нынешний сезон проводит за самарский клуб «Красные Крылья». В интервью он 

рассказал, в том числе, о своей благотворительной деятельности. 

Михаил Рехтин, 

«РБК daily» (Москва), № 236, 19.12.2013, c. 12 

Антон Понкрашов об изменениях в национальной команде и о текущем сезоне в «Красных 
Крыльях» 
Разыгрывающий «Красных Крыльев» и сборной России Антон Понкрашов нынешний сезон 
проводит за самарский клуб «Красные Крылья». В интервью корреспонденту РБК daily 
Михаилу Рехтину он рассказал о своей роли в самарском клубе, причинах нестабильной игры 
«Крыльев» и прокомментировал назначение Евгения Пашутина главным тренером 
национальной команды. 
— Сложно было после ЦСКА решиться на переход в «Крылья»? Не посещала мысль, что это 
шаг назад? 
— В принципе нет. На переход я согласился почти сразу. В ЦСКА я получал мало игрового 
времени, а любой баскетболист хочет в первую очередь регулярно играть. В «Крыльях» мои 
функции стали принципиально иными. У меня появилась возможность реализовать себя, играть 
важную роль в команде и быть лидером на площадке. 
— Вы довольны той ролью, которую в новом коллективе отводит вам главный тренер? 
— Да, в «Крыльях» меня все устраивает. Сергей Базаревич мне доверяет, дает шанс проявить 
себя. А дальше уже все зависит только от меня, как я этими шансами воспользуюсь. 
— Команда выступает в этом сезоне неровно, чередуя победы и поражения, причем почти 
всегда теряя преимущество по ходу встречи. Чего, на ваш взгляд, не хватает, чтобы показывать 
более стабильную игру? 
— Не будем забывать, что команда в этом сезоне создавалась с листа. Коллектив совершенно 
новый, и игрокам нужно время, чтобы сыграться. 
Мы часто имели по ходу игры солидный запас, но упускали победу, потому что в концовках 
матчей эта сыгранность как раз и проявляется в первую очередь. 
Это как в футболе, команда ведет 2:0, потом перестраивается, меняет стиль игры и спокойно 
доводит матч до победы. Нам нужно научиться делать то же самое. Получая преимущество, мы 
должны контролировать темп игры и перестать отдавать «свои» встречи. 
— Как вам работается под руководством Сергея Базаревича? Можете сравнить его со своими 
прежними наставниками? 
— Я, если честно, не любитель сравнивать тренеров, с которыми работал. Но могу сказать, что 
мне нравится атмосфера в команде. Все игроки стараются на тренировках, поддерживают друг 
друга. Нет каких-то группировок, и мы чувствуем себя по-настоящему единым коллективом. 
— Долго отходили от неудачного выступления в составе сборной на чемпионате Европы в 
Словении? 
— На самом деле быстро. Дело в том, что буквально через пару дней после возвращения из 
Словении я приехал на сборы новой команды. Нужно было вливаться в коллектив, доказывать 
тренеру свою состоятельность, поэтому времени на какие-то посторонние мысли попросту не 
оставалось. 
— Как отреагировали на назначение главным тренером сборной Евгения Пашутина? 
— Воспринял эту новость с радостью. Это сильный специалист, успевший зарекомендовать 
себя на клубном уровне. К тому же я прежде уже работал с ним и в ЦСКА, и в молодежной 
сборной. Он хорошо знает мои сильные и слабые стороны, а я — его требования. Думаю, что 
это оптимальный вариант для нашей команды. 
— Большой резонанс вызвали слова президента РФБ о том, что специальная комиссия будет 
оценивать объективность отказа того или иного игрока от приглашений в сборную. Вы 
довольно резко отреагировали на эту новость. 
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— Да, это мое личное мнение. В последние пять-шесть лет у нас в сборной сложилась семейная 
атмосфера. Да что там, можно сказать, что мы и стали настоящей семьей. Без веской причины 
никто не будет отказываться от вызова в команду. Поэтому считаю бессмысленной идею 
пытаться как-то кнутом воздействовать на игроков. Как говорил Дэвид Блатт, в сборной 
должны играть только те, кто этого хочет. 
— Не секрет, что вы принимаете активное участие в благотворительной деятельности. 
Планируете в ближайшее время принять участие в каких-либо акциях? 
— Пока конкретных планов нет, если честно. Детский дом, которому я помогаю, находится в 
Ярославле, а я все-таки далековато сейчас. В последний раз я приглашал ребят на игру с 
«Химками» в октябре. 
Скорее всего, когда будем играть в Москве с «Триумфом» или ЦСКА, я поговорю с 
руководством армейцев и организуем какую-нибудь акцию. Руководство ЦСКА всегда 
помогало мне в таких вопросах. 
*** 
Полную версию читайте на сайте www.sport.rbc.ru 
*** 
СЧИТАЮ БЕССМЫСЛЕННОЙ ИДЕЮ ПЫТАТЬСЯ КАК-ТО КНУТОМ ВОЗДЕЙСТВОВАТЬ 
НА ИГРОКОВ, В СБОРНОЙ ДОЛЖНЫ ИГРАТЬ ТОЛЬКО ТЕ, КТО ЭТОГО ХОЧЕТ 

ПРОДОЛЖАТЕЛЬ ДЕЛА ГУРИЕВА 

Экс-президент Башкирии Муртаза Рахимов возглавляет фонд «Урал», 
сформированный из средств, полученных после приватизации башкирского 

ТЭКа. Из-за конфликта с Рахимовым новый президент Рустэм Хамитов запретил 
бюджетным учреждениям принимать деньги от «Урала», попросил проверить 

законность приватизации. 

Лилия Бирюкова, 

«Ведомости» (Москва), № 236, 19.12.2013 

Депутат Сергей Петров возглавит вместо Сергея Гуриева фонд «Династия», помогающий 
просветительским проектам, в частности по продвижению либеральных идей. 
Вчера совет частного семейного фонда основателя «Вымпелкома» Дмитрия Зимина «Династия» 
избрал своим председателем депутата Госдумы, эсера, основателя «Рольфа» Сергея Петрова. До 
него этот пост занимал экономист Сергей Гуриев, который уехал из России после обысков у 
экспертов по делу ЮКОСа. Бывший ректор РЭШ покинул посты в российских компаниях, но 
был избран в совет директоров Сбербанка, в заседаниях которого участвует дистанционно. Так 
же он будет работать и в оставшемся без изменений совете директоров «Династии» (в который 
в числе прочих входит вице-премьер Аркадий Дворкович). 
«Отсутствие в России не позволяет исполнять обязанности председателя совета наилучшим 
образом», - сказал «Ведомостям» Гуриев, добавив, что сам инициировал вопрос замены, а 
стратегия фонда не изменится. Планируемый бюджет программ и проектов фонда в 2013 г. 
составляет 328 млн руб. (в 2012 г. - 314 млн). 
Фонд поддерживает молодых ученых (естественные науки), но есть и направление 
«Просвещение в области общественных наук», его задача - «дать широкой общественности 
представление о том, что такое гражданское общество, о том, как изменения в экономике и 
социальной сфере отражаются на жизни каждого конкретного человека». В частности, 
оказывается помощь фонду «Либеральная миссия» Евгения Ясина, созданного, как сказано на 
его сайте, для «выработки либеральной идеологии и обоснования либеральной политической 
платформы». 
Задача - воспитать ученых, которые не чувствуют себя связанными обязательствами с 
системой, - средний класс, говорит Петров, к политике это отношения не имеет, хотя именно 
появление бизнеса 20 лет назад привело в итоге к требованиям честных выборов. Прессинга 
фонд не испытывал, но, несомненно, есть недовольство всеми независимыми структурами, а 
значит, надо быть готовым отражать атаки, добавляет он. 
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У Петрова также возникли в этом году проблемы: думская комиссия по контролю за 
достоверностью сведений о доходах депутатов до сих пор не закрыла его «дело», ожидая 
разъяснений Верховного суда, что такое траст. Потребовавший лишить его мандата 
председатель партии «За справедливость» Владимир Пономаренко утверждает, что Петров 
продолжает участвовать в управлении бизнесом, будучи учредителем кипрского фонда The SAP 
Family Trust, который владеет структурой «Рольфа» Delance Ltd. Весной собеседники 
«Ведомостей», близкие к Кремлю и руководству Госдумы, ставили Петрову в укор то, что тот 
оказывал не только моральную, но и, возможно, материальную поддержку оппозиции. 
Образование тесно связано с политикой, поэтому к работе таких фондов, как «Династия», надо 
относиться очень внимательно, считает депутат-единоросс Евгений Федоров, тем более что 
свои деньги Зимин разместил за рубежом, а значит, не исключено, что действует как агент, 
который способствует оттоку научного потенциала из страны. 
Такие фонды, как в свое время и «Открытая Россия» Михаила Ходорковского, не несут никакой 
угрозы стабильности: все заинтересованы, чтобы граждане были свободны и образованны, 
говорит член Комитета гражданских инициатив Леонид Гозман, но российская власть ведет 
себя как невротик в этой сфере, проводя неадекватную борьбу с НКО.  
Политика и меценатство. 
Экс-президент Башкирии Муртаза Рахимов возглавляет фонд «Урал», сформированный из 
средств, полученных после приватизации башкирского ТЭКа. Из-за конфликта с Рахимовым 
новый президент Рустэм Хамитов запретил бюджетным учреждениям принимать деньги от 
«Урала», попросил проверить законность приватизации. В результате трудности с 
финансированием от «Урала» возникли у хоккейного клуба «Салават Юлаев». 

ДЕБЮТ 2013 

12 декабря в театре-мастерской Петра Фоменко состоялась церемония вручения 
литературной премии "Дебют". Деньги на премию берутся из международного 

благотворительного фонда "Поколение", который был основан Андреем Скочем, 
одним из богатейших людей России по версии Forbes. 

Алексей Касмынин, 

«Завтра» (Москва), № 51, 19.12.2013 

Крупнейшая российская молодежная литературная премия взрослеет и крепчает. 
12 декабря в театре-мастерской Петра Фоменко состоялась церемония вручения литературной 
премии "Дебют". Это произошло в четырнадцатый раз. В нынешнем году золотая статуэтка 
одноногой птички присуждалась в шести номинациях: "Крупная проза", "Малая проза", 
"Эссеистика", "Драматургия", "Поэзия", "Фантастика". В предыдущие годы список то 
расширялся, то сужался, однажды, например, в него затесались "Киносценарии". 
Трудно поверить, что "Дебюту" уже второй десяток. Впервые эта премия ворвалась в медийное 
поле (и в моё сознание) летом двухтысячного, когда в праймтайме Первого канала в рекламном 
блоке между "Полем Чудес" и программой "Время" на фоне музыки вдруг зазвучали слова: "К 
Пушкину слава пришла в пятнадцать, к Шолохову в двадцать три…", а затем на экране 
появился логотип премии — та самая одноногая птичка и информация о приёме работ и 
максимальном возрасте кандидатов. 
На рубеже веков лауреатом премии могли стать люди не старше 25 лет. В тот самый момент, 
когда я увидел рекламу, в моём воображении тотчас же возник новый Пушкин, которого, как 
мне казалось, непременно откроют в первом же премиальном году. 
С годами правила и цифры менялись. Сергей Шаргунов, например, выиграл 80 000 рублей, 
которые публично пожертвовал "находящемуся в застенках истинному художнику Лимонову", 
потом говорили, что премия возросла до 200 000 рублей. Сам я в 2012 г. видел, как вручали, 
вместе со статуэткой, ни много, ни мало, по миллиону. Каждому из победителей в шести 
номинациях. Ольга Славникова, бессменный куратор премии, в заключительной речи не 
упустила возможности подчеркнуть, что деньги — не самое главное и все финалисты — 
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истинные, бесспорные победители. Но надо было видеть их лица: никто из стоявших на сцене, 
что очевидно, от миллиона рублей бы не отказался. 
Пару лет назад предельный возраст для соискателей премии "Дебют" увеличили до 35 лет. Кто-
то сразу же пошутил про "последний дебют", другие начали высказываться о том, что иногда в 
таком возрасте только-только начинают совершать пробы пера. Что ж, ставки повышаются, и 
растёт риск, кто-то может в буквальном смысле оказаться в ситуации битвы тигров с котятами. 
Только-только пробуете перо? А извольте сразиться с Шолоховыми, Флоберами, 
Фицджеральдами, Лермонтовыми и повзрослевшими Пушкиными. Бойня бойней, а для 
литературного мира России это превращается в событие, заслуживающее внимания. Жаль 
только, что Курт Воннегут в том виде (и возрасте), в котором он обрёл всемирную известность, 
в "Дебюте" поучаствовать бы не смог. 
Деньги на премию берутся из международного благотворительного фонда "Поколение", 
который был основан Андреем Скочем, одним из богатейших людей России по версии Forbes. В 
2012 году Андрей Владимирович удвоил собственное состояние и стал обладателем без малого 
восьми миллиардов долларов, что позволило ему вскарабкаться на девятнадцатую строчку 
списка российский миллиардеров. 
Всучить шести людям статуэтку и миллион — дело нехитрое. Задача, как показывает опыт, 
каких-то двух часов, и это со всеми выступлениями и торжественными речами. Но стоит 
помнить, что до непосредственного момента вручения была проделана огромная работа. 
Первый удар пришёлся на ридеров, которым нужно было отфильтровать поток из тысяч 
рукописей, чтобы составить список из ста авторов, так называемый лонг-лист. Потом лонг-лист 
был прочитан уже членами жюри каждой из номинаций. Они радикально сократили его, 
примерно в пять раз. Так получился шорт-лист. Из шорт-листа приходится выбирать 
победителей, что тоже бывает непросто. 
Но и это не всё. Основной целью премии является открытие новых имён для российской 
литературы, а также создание для молодых писателей определённых условий, побуждающих к 
дальнейшему творческому развитию. Например, произведения дебютантов переводятся на 
основные европейские языки, что позволяет книгам отправляться в мировое плавание. Кто-то 
скажет, что "Поколение" занимается швырянием булыжников в бездонное озеро, что задачи, 
поставленные перед премией "Дебют", неосуществимы. Но люди, занимающиеся ею напрямую, 
так не считают. Во всяком случае, останавливаться они не намерены. 
…В зал, где прошла торжественная церемония вручения премии, народ стал собираться 
примерно в восемь. Все места оказались заняты, и многие, среди них писатель Дмитрий 
Глуховский, стояли около двери. Прошло ещё двадцать минут перед тем, как сцена осветилась 
и церемония стартовала. До этого уже занявших свои места зрителей занимал некий гитарист, 
обыгрывавший разные последовательности аккордов. В прошлом году "Дебют" открывал 
человек, на глазах аудитории создававший песчаные картины. 
Финалисты "Дебюта" вышли из-за кулис на сцену все вместе. Они ещё не знали, кто из них 
получит статуэтку и миллион. Потом им пришлось занять места в первом ряду и грызть ногти. 
Церемония вручения длилась практически два часа, прерывалась номерами акробатического 
танго, рэпом на стихи Есенина и коротким перформансом Германа Виноградова, которому 
выпала честь открыть конверт с именем победителя в номинации "Поэзия". 
В 2013 году в жюри "Дебюта" состояли следующие лица: Павел Санаев в качестве 
председателя, Олег Богаев, Дмитрий Веденяпин, Дмитрий Глуховский, Павел Крючков, Роман 
Сечин. Они читали шорт-лист целиком, не ограничиваясь закреплёнными за ними 
номинациями. В итоге и решения, по всей видимости, принимались всем миром. 
Лауреатами премии "Дебют" 2013 года стали: 
"Крупная проза": Алексей Леснянский за повесть "Отара уходит на ветер". 
"Малая проза": Александр Решовский за подборку рассказов. 
"Поэзия": Лета (Елена) Югай за стихотворения из цикла "Записки странствующего 
фольклориста". 
"Драматургия": Дмитрий Богославский за пьесу "Внешние побочные". 
"Эссеистика": Екатерина Иванова за подборку статей и эссе. 
"Фантастика": Антон Ботев за повесть "Кот Шредингера". 
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Я предоставляю эти фамилии и названия произведений для того, чтобы, быть может, кто-
нибудь обратил на них внимание. Казалось бы, что после получения "Дебюта" должны 
следовать немедленные массовые публикации, но это, к сожалению, происходит не всегда. 
Авторам, тем не менее, всё время жизненно необходимы читатели. 
Все номинанты подготовили короткие речи, записанные на камеру. Их транслировали на 
огромном экране. Кто-то говорил очень уверенно, используя сложные слова и обороты, кто-то 
говорил просто и искренне. В целом эта находка прекрасно оживляла темп действа и развлекала 
зрителей. Победителя в категории "Фантастика" объявил Сергей Пахомов, ставший в последние 
годы известным персонажем Рунета, во многом из-за своей роли в фильме Светланы Басковой 
"Зелёный Слоник". 
Потом церемония кончилась, и подали горячие блюда. Несложно догадаться, чем занялись 
гости премии (и я вместе с ними). Ридеры тем временем, наверное, лечат нервы и зрение, 
готовясь к новому премиальному сезону. 

«МАГОМЕД НАЙДЕТ СЕБЯ В ЛЮБОЙ ЖИЗНИ» 

Борис Гринберг, менеджер 32-летнего российского боксера Магомеда 
Абдусаламова, в интервью заявил, что состояние спортсмена улучшилось и на 
этой неделе он будет переведен в реабилитационный центр: «Мы надеемся, что 
и кроме него найдутся люди, которые помогут. Если кто-то заинтересуется тем, 
как можно помочь Магомеду, то большинство пожертвований перечисляется 
через благотворительную организацию Ring 10, которая помогает боксерам, 

завершившим карьеру, бороться за жизнь». 

Эдвард Сержан, 

«Известия (московский выпуск)» (Москва), № 239, 19.12.2013, c. 24 

БОРИС ГРИНБЕРГ, менеджер 32-летнего российского боксера Магомеда Абдусаламова, в 
интервью корреспонденту «Известий» Эдварду Сержану заявил, что состояние спортсмена 
улучшилось и на этой неделе он будет переведен в реабилитационный центр. Также промоутер 
рассказал о несбывшейся мечте — бое за чемпионский пояс WBC против Виталия Кличко. 
— Состояние Магомеда оценивается как стабильно тяжелое, но он уже пришел в сознание. Он 
все понимает, однако говорить пока не может. К концу недели его переведут в 
реабилитационный центр. О сроках восстановления пока сложно говорить. Вы знаете, что самая 
таинственная и неизученная часть человеческого организма — его мозг. Магомед может и 
завтра заговорить, а может остаться в госпитале еще надолго. Одно то, что его перевели из 
реанимации в обычную палату, а теперь еще и в реабилитационную, где будут заниматься 
непосредственно восстановлением, — очень хорошая новость. Мы надеемся и молимся, чтобы 
это произошло как можно быстрее. 
— Сообщали, что семья Абдусаламова столкнулась с финансовыми трудностями из-за счетов 
на лечение. Ситуация как-то изменилась? 
— Пока страховка позволяет покрывать расходы, но, конечно, этих денег не хватит. В России 
нашелся очень порядочный человек, бизнесмен и вице-президент Федерации 
профессионального бокса Андрей Рябинский. Он взял на себя частичное покрытие расходов. 
Мы надеемся, что и кроме него найдутся люди, которые помогут. Если кто-то заинтересуется 
тем, как можно помочь Магомеду, то большинство пожертвований перечисляется через 
благотворительную организацию Ring 10, которая помогает боксерам, завершившим карьеру, 
бороться за жизнь. Это особенно удобно бизнесменам, которые держат свои счета в США, 
потому что позволяет гуманным образом списать налоги. В России пока такого нет. 
— Прошло уже полтора месяца после злосчастного поединка. Вы анализировали 
произошедшее? 
— Мы думали, что после Переса Магомед встретится с американцем Деонтеем Уайлдером. 
Получилось иначе. В бою против кубинца Абдусаламов сломал себе ударную левую руку в 
первом или во втором раунде. Мы не знали этого, пока не сняли перчатки. Перес оказался 
счастливчиком, в противном случае нокаут был бы неизбежен. Многие говорят, что у Магомеда 
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был безумный бокс, но на самом деле — думающий. Он всегда все тщательно анализировал, но 
получилось так, как получилось. Еще в шестом раунде мы его спросили, почему он опускает 
руки и не защищается? А Абдусаламов ответил, что таким образом пытается поймать 
соперника на удар. По этой причине он много пропускал. Магомед хотел ударить навстречу, но 
у него не получалось. Пару раз в восьмом раунде он попал, но из-за того, что не мог сжать в 
кулак разбитую руку, удары получились не такими акцентированными. 
— Получается, что он рисковал своим здоровьем ради зрелищное™, а не ради результата? 
— Открытым и зрелищным боксом Магомед хотел вернуть интерес к тяжеловесам. В США, к 
сожалению, уже никто не смотрит бои Кличко. Для братьев защитный стиль очень 
продуктивен. Дай бог, чтобы они еще долго выступали, но старший брат покинул спорт, и вы 
увидите, что дивизион WBC зашевелится. Очень жаль, что Магомед находится в такой 
ситуации. Мы планировали провести еще две встречи и выйти на чемпионский бой. 
— После произошедшей трагедии у вас не пропало желание работать? 
— Честно говоря, пока я не готов. В моей жизни тоже произошла большая потеря и потрясение. 
Три последних года я уделил созданию боксера Магомеда Абдусаламова... Пять лет до этого я 
проработал с Султаном Ибрагимовым. Он единственный из моих подопечных был чемпионом 
мира в 2007-2008-х годах (WBO). И Магомед был в двух боях от чемпионского пояса. Сейчас 
для меня самое главное — чтобы Магомед был жив, чтобы к нему вернулись речь и движение. 
У него прекрасная семья, а сам он очень умный парень. Он найдет себя в любой жизни, не 
только спортивной. Позже я, может быть, подумаю над тем, чтобы найти боксера и сделать его 
чемпионом для России. 
— Кто-то из россиян в ближайшем будущем сможет конкурировать за чемпионский титул в 
дивизионе? 
— Таких спортсменов сейчас нет. Из других версий могу выделить чемпиона WBO Сергея 
Ковалева, который выступает в полутяжелой весовой категории (до 79 кг). Сейчас я думаю, что 
именно Ковалев — лучший российский боксер. Он мне импонирует своим трудолюбием и 
поведением в ринге. Видно, что парень боксирует не за деньги. Он получает копейки, работает 
практически за еду. Недавно у него наконец-то получилось привезти семью в США. 
Единственное, что я бы ему посоветовал сегодня, — не лезть в драку с чемпионом IBF 
Бернардом Хопкинсом. Американец по тактическим соображениям не даст ему показать 
красивый и интересный бокс. Пускай с Хопкинсом дерется казахстанский боксер Бейбут 
Шуменов. 
*** 
Справка. 
Магомед Абдусаламов после поединка против кубинца Майка Переса 2 ноября был введен в 
состояние искусственной комы, чтобы избежать возможных повреждений головного мозга от 
образования тромба. 6 ноября стало известно, что спортсмен перенес инсульт, находясь в коме. 
11 декабря Всемирный боксерский совет (WBC), под эгидой которого выступал Абдусаламов, 
вручил боксеру медаль чемпиона за то, что Магомед «не сдался в бою и не сдался после боя, за 
смелость и мужество, за страсть и любовь к боксу». 
Российский супертяжеловес занимал четвертое место в рейтинге WBC и считался одним из 
основных претендентов на бой с Виталием Кличко. 

ЛЕТА ПОД НИМБОМ 

В театре «Мастерская Петра Фоменко» прошло вручение XIV независимой 
литературной премии «Дебют». Номинацию «Фантастика» выиграл Антон Ботев 
и, что необычно, с ходу сказал, что пожертвует деньги на благотворительность. 

Станислав Осипов, 

«НГ-exlibris» (Москва), № 46, 19.12.2013, c. 3 

Птица премии «Дебют» улетела в сибирскую ссылку. 
В театре «Мастерская Петра Фоменко» прошло вручение XIV независимой литературной 
премии «Дебют». Ее с постановочным телевизионным весельем вели актриса Евгения Брик и 
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телеведущий Вадим Верник. Зрители встречали некоторую фальшь мягкой издевкой и смехом. 
Впрочем, вскоре на сцену вышли финалисты премии, и смех сменился овациями. После 
«дефиле» всех участников премии, на большом экране прошла презентация поэтического шорт-
листа. В минутных роликах юные таланты рассказывали о себе и о своем понимании жанра. Это 
было похоже на мастерски снятые мини-спектакли и выглядело гораздо интереснее речи у 
микрофона. В шорт-лист номинации «Поэзия» вошли Андрей Гришаев, Василина Орлова, 
Денис Крюков и Лета Югай - всего четыре фамилии. По этому поводу сокрушался в своей речи 
поэт Дмитрий Веденяпин, который хотел бы добавить еще фамилий пять. Но - «короткий 
список слишком короток». В номинации победила Лета Югай, которая приняла приз из рук 
актрисы Татьяны Проценко и художника-концептуалиста Германа Виноградова, облаченного в 
белый хитон и увенчанного стилизованным «нимбом». 
В короткий список номинации «Эссеистика» вошли Екатерина Иванова, Константин Комаров, 
Александр Чанцев. Все они, как отметил редактор отдела поэзии журнала «Новый мир» Павел 
Крючков, «уже профессиональные критики, но еще попадают под возрастной ценз премии». 
Награду Екатерине Ивановой вручили продюсер Лариса Приториус и режиссер Борис 
Грачевский, которого настолько захватила торжественность момента, что он даже не смог, по 
своему обыкновению, рассказать анекдот. Впрочем, когда призы были вручены, все-таки не 
удержался: «Жуют мыши кинопленку, и одна другой говорит: «Эх, а книга-то, по которой кино 
сняли, была лучше!» 
Номинация «Драматургия» была представлена Дмитрием Богославским, Ириной Васьковской и 
Александром Косачевым, которых приветствовал драматург Олег Богаев. Он подметил, что 
«быть может, когда-нибудь кто-то будет стоять на этой сцене уже в качестве автора пьесы». А 
премию из рук актера Евгения Цыганова получил Дмитрий Богославский. 
Шорт-лист «Малой прозы» оказался богаче. В него вошли Альбина Гумерова, Александр 
Решовский, Моше Шанин и Керен Климовски. Последняя, ярко рассказав в видеоролике о 
своей жизни в четырех странах, задала тему «Человек Земли», которую поддержал говоривший 
о «малых прозаиках» писатель Роман Сенчин. Награда ушла Александру Решовскому, а 
вручили ее восхищенные интеллектуальной, духовной и «негламурной» атмосферой 
мероприятия актеры Алика Смехова и Александр Носик. Вслед за шорт-листерами в номинации 
«Фантастика» Владимиром Ареневым, Антоном Ботевым и Вадимом Пасмурцевым на сцену 
поднялся писатель Дмитрий Глуховский. Он «тоже заволновался, хотя никогда никаких премий 
не получал» и посетовал, что жанр фантастики в литературе всегда существует как некое гетто. 
Номинацию выиграл Антон Ботев и, что необычно, с ходу сказал, что пожертвует деньги на 
благотворительность. 
Тяжелую артиллерию - крупную прозу представили Дмитрий Ахметшин, Жанна Пояркова и 
Алексей Леснянский. Последнего, кстати, отметил председатель жюри писатель Павел Санаев, 
сказав, что для этого автора неудача была бы равносильна отказу от творчества. К счастью, 
этого не случилось: Александр Леснянский получил «птицу» из рук художника Павла 
Каплевича. Ее он, по собственному заявлению, «везет в сибирскую ссылку, она принадлежит 
Хакасии». Завершила церемонию награждения бессменный координатор премии «Дебют» 
писательница Ольга Славникова, верно подметившая, что «миллион очень быстро потратить, а 
дальше между финалистами и призерами не будет различий». 

НАГРАДА ДЛЯ КОНКУРСА ЮНЫХ ЧТЕЦОВ 

В субботу, 14 декабря, в театре Et Cetera члены Комитета гражданских инициатив 
во главе с Алексеем Кудриным вручили премии «Гражданская инициатива» в 12 

номинациях, куда вошли социальные, политические, благотворительные и 
культурные проекты из разных уголков России. 

«НГ-exlibris» (Москва), № 46, 19.12.2013, c. 3 

У НАС 
В субботу, 14 декабря, в театре Et Cetera члены Комитета гражданских инициатив во главе с 
Алексеем Кудриным вручили премии «Гражданская инициатива» в 12 номинациях, куда вошли 
социальные, политические, благотворительные и культурные проекты из разных уголков 
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России. На конкурс подавалось более пятисот проектов: это и организации по самоуправлению 
на местах, и поддержка детей-инвалидов, и люди в костюмах зебры, переводящие пешеходов 
через дорогу. Финалисты выбирались сорока экспертами и 750 тыс. пользователей Сети в 
порядке онлайн-голосования. 
Победителям вручались символические статуэтки - ростки, пробивающие лед. В номинации 
«Духовное наследие», курируемой писателем и телеведущим Александром Архангельским, 
оказалось два лауреата: ассоциация «Живая классика», проводящая ежегодный международный 
детский конкурс чтецов (в этом году он охватывает 25 стран и все субъекты РФ), и маленький 
проект «История людей в истории города» из Саянска. Приз за «Живую классику» вручили 
Марине Смирновой. Приятно, что и ведущие церемонии (актеры Леонид Ярмольник и Марина 
Александрова), и члены жюри (Юлий Гусман, Ирина Ясина и др.) работали на добровольных 
началах, точно так же, как и все номинанты премии. Кстати, среди оценивавших конкурс 
чтецов «Живая классика» на региональных и муниципальных уровнях много современных 
писателей, в том числе авторы и сотрудники «НГ-EL». 

ДОБРО В НОВОМ ФОРМАТЕ 

Традиционно канун Рождества и Нового года считается временем не только 
предпраздничной суеты, поисков и покупки подарков, но и временем 

совершения добрых дел. 15 декабря в столице в четвертый раз прошла самая 
крупная в России благотворительная ярмарка «Душевный Bazar». 

Дарья Бурлакова, 

«Московский комсомолец» (Москва), № 282, 19.12.2013, c. 9 

Благотворительность будущего не имеет ничего общего с милостыней. 
Традиционно канун Рождества и Нового года считается временем не только предпраздничной 
суеты, поисков и покупки подарков, но и временем совершения добрых дел. 15 декабря в 
столице в четвертый раз прошла самая крупная в России благотворительная ярмарка 
«Душевный Bazar». Корреспондент «МК» побывал на ярмарке и узнал, как изменится 
благотворительность в ближайшие годы. 
В воскресный день парк «Сокольники» ожидаемо многолюден — здесь гуляют целыми 
семьями, старшее поколение собралось на танцплощадке, младшее — клубится на ледяной 
горке. Все как обычно, если бы среди посетителей не встречались те, кто направляется к 
одному из павильонов парка, где проходит новогодняя благотворительная ярмарка страны. 
Меня встречают — куда без нее? — очередь в гардероб и улыбчивые волонтеры, которые 
раздают программу фестиваля и карту сокровищ «Душевного Bazar'a». Потеряться здесь 
действительно несложно. Под крышей павильона проводятся более 120 мастер-классов — здесь 
на площади несколько тысяч квадратных метров все желающие могут поделиться семейными 
историями за лепкой пельменей; пока одни увлеченно постигают азы мыловарения, другие 
трудятся в столярной мастерской над созданием скворечников и кормушек. Наиболее активные 
посетители учатся танцевать, а экстремальные — вышагивать на ходулях. Все эти и многие 
другие мастерские открыли 70 некоммерческих организаций — участников ярмарки 2013 года. 
Они же создали стенды с новогодними подарками и выпечкой. Ассортимент и подходу каждой 
некоммерческой организации разный, встречаются те, кто устроил целое представление — так, 
возле одного стенда кружит ангел, периодически заглядывающий в планшетник. «На ярмарке 
заметно, кто серьезно относится к своей работе, а кто не очень, — говорит один из 
организаторов «Душевного Bazar'a» Дарья Алексеева. — В этом году все фонды подумали об 
атмосфере, о том, как лучше транслировать свою идею. Например, фонд, помогающий мамам, 
стилизовал стенд под детскую комнату». 
Пока общаюсь с волонтером фонда помощи детям с онкологическими заболеваниями, к стенду 
подходит девушка, в руках у нее едва умещаются пакеты. Лена здесь впервые: «Вот, потратила 
почти все деньги на подарки и просто приятные мелочи. И хочу сказать, сделала это с большой 
радостью!» Получается, люди хорошо проводят время и одновременно делают доброе дело. 
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Завесь день сюда пришли более 8000 человек, а общая сумма пожертвований составила 4 773 
471 рубль. Это почти в два раза превышает показатели ярмарки прошлого года. 
Но так было не всегда. «На первом «Душевном Bazar'e» было много звезд, среди участников 
были 20 фондов, — вспоминает Дарья Алексеева. — И на тот момент фондам вообще не было 
понятно, что им предлагают. С вопросами логистики, подготовки качественного мероприятия 
они никогда раньше не сталкивались. Поэтому со следующего года мы делали акцент на 
образовательную часть. Например, учили фонды, что не надо выставлять сделанные детьми 
размазанные поделки, которые посетители покупали бы из жалости, что не надо говорить «этот 
пирог спасет жизнь ребенку». Их учили, как правильно общаться, как рассказывать о своей 
работе, так чтобы люди не шарахались». Сейчас здесь продается просто очень вкусная горячая 
еда, просто красивые вещи, так что не все случайно заглянувшие на ярмарку понимают, что и 
это тоже благотворительность. 
По мнению создателей ярмарки, для того чтобы общество иначе воспринимало 
благотворительность, прежде всего переосмыслить свою деятельность должны сами 
некоммерческие организации. «В НКО есть такой стереотип — мы занимаемся, к примеру, 
спасением детей, и поэтому мы хорошие. Нет установки — мы этим занимаемся и мы в своей 
работе эффективны, — замечает Дарья Алексеева. — Люди не привыкли инвестировать в 
административные ресурсы, пиар. Есть недопонимание — «я хочу спасать сироту, и при чем 
тут пиарщик?» Многие делают такие вещи, как подарки для детей-сирот, которые, как известно, 
воспитывают иждивенческий подход, это непрофессионально. Любой серьезный фонд от этого 
отказывается. Поэтому нам очень не хотелось бы, чтобы «Душевный Bazar» ассоциировался 
только с ярмаркой. У нас есть благотворительные пикники и душевное кино, когда люди 
могут бесплатно посмотреть проблемный фильм, а после пообщаться со специалистами фонда. 
Но понимание всего этого придет, я уверена». В следующем году «Душевный Bazar» запустит 
образовательную программу и будет прививать сотрудникам фондов культуру 
благотворительности. Кроме того, связаться с участниками фестиваля может любой 
неравнодушный горожанин. 

МАРШРУТЫ РОЖДЕСТВЕНСКОГО ПУТЕШЕСТВИЯ 

20 декабря открывается фестиваль рождественских ярмарок, и москвичи всей 
семьей смогут совершить незабываемое путешествие по разным городам и даже 
странам. На Волхонке перед храмом Христа Спасителя заработает монастырская 

ярмарка, в том числе и благотворительный базар рождественских игрушек, 
изготовленных инвалидами. 

Татьяна Николаева, 

«Тверская 13» (Москва), № 151, 19.12.2013, c. 1 

Завтра, 20 декабря, открывается фестиваль рождественских ярмарок, и москвичи всей семьей 
смогут совершить незабываемое путешествие по разным городам и даже странам. На 34 
площадках во всех округах столицы заработают ярмарки популярных европейских и русских 
городов, а в Камергерском переулке свои двери для детворы распахнет Дом гномов. 
Веселые гномы угостят маленьких гостей горячим чаем, расскажут им рождественскую сказку, 
научат лепить фигурки гномиков и, конечно же, предложат приобрести что-нибудь из 
коллекции своих гномьих персонажей и одежды с обувью, собранной со всей Европы 
специально для московской ярмарки. И это только один из 34 ярмарочных рождественских 
проектов, что открываются в нашем стольном граде в канун Нового года и Рождества. И 
впрямь, как в сказке, что возможно только раз в году. 
Начинается наша большая новогодняя сказка в самом центре - на Манежной площади, на 
международной ярмарке, объединившей сразу 7 европейских стран: Австрию, Бельгию, 
Францию, Чехию, Данию, Швейцарию и Латвию. У каждой страны - свое шале, где будут 
представлены товары, сладости и деликатесы, отражающие национальные рождественские 
традиции. Так, Рига выложит на прилавок популярные «Скриверские коровки» и конфеты, 
печенье «Пипаркукас», пряничные домики, шоколадные изделия ручной работы, латвийский 
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лен и прочую национальную продукцию. Брюссель порадует москвичей знаменитыми 
шоколадными изделиями и печеньем, изысканными трюфелями, а это почти три десятка 
начинок. На ярмарке также будет работать базар с живыми елками из Эльзаса, рождественская 
почта, таможня с солдатом Швейком, карусель, анимационное шале, ресторан, паровозик с 
жареными каштанами. Но главная достопримечательность - Дом-музей Менеле, где можно 
познакомиться с бытом пряничного человека. Развлекательная программа ожидается 
достаточно насыщенная: вечера Ганса Христиана Андерсена, представления Брюссельского 
музея шоколада и какао, плетение рождественских «венков гостеприимства», варка 
французских конфитюров и многие другие увлекательные занятия подготовлены для 
посетителей. Между прочим, именно на этой ярмарке все «путешественники» по праздничным 
ярмаркам получат из рук бравого солдата Швейка специальный «паспорт» и, обойдя другие 
ярмарки, в конце путешествия их ожидает рождественский подарок. 
Маршрут путешествия просто замечательный. На Пушкинской площади перед театром 
«Россия» откроется ярмарка Вены, в сквере перед Большим театром - Страсбурга, на улице 
Петровка, д.3/6, - ярмарка Дании, в Климентовском переулке - немецкая, возле станции метро 
«Улица 1905 года» - белорусская ярмарка и напротив магазина «Армения» на Тверском 
бульваре - армянская ярмарка. А на Волхонке перед храмом Христа Спасителя заработает 
монастырская ярмарка, в том числе и благотворительный базар рождественских игрушек, 
изготовленных инвалидами. Все ярмарки связаны пешеходными маршрутами, и каждая 
интересна своими достопримечательностями и особым колоритом. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

КОГДА Я ВЫРАСТУ 

Когда Владик Блинов вырастет, станет полицейским, боксёром или циркачом. Но 
его будущее зависит не только от детских желаний. Для Владика Блинова в 
Кунгуре в рамках благотворительного рождественского марафона "Подари 

надежду" собирают деньги. Для того, чтобы Владик смог пройти лечение в одном 
из Федеральных центров. 

Марина Шнайдер,  

«Искра» (Кунгур), № 141, 14.12.2013 

Когда Владик Блинов вырастет, станет полицейским, боксёром или циркачом. Но его будущее 
зависит не только от детских желаний. 
На шкафчике Владика Блинова нарисована пчёлка. Неугомонная хлопотунья, с проволочными 
лапками и весёлым нравом. Владик тоже неугомонный, словно пчёлка. Такой же маленький и 
хрупкий. Всего 14 килограммов для своих пяти лет. Но в этом маленьком теле тепла и доброты 
хватает на всех знакомых и незнакомых ему людей. 
Вот и теперь, когда ребятня после репетиции новогоднего утренника заполнила почти 
кукольную раздевалку, первым делом широко улыбнулся и стал показывать бабушке и тёте с 
фотоаппаратом аппликацию домика Деда Мороза. 
В садик Владика отдали в этом сентябре. Старший брат Егорка пошёл в 1 класс, Владик - в 
старшую группу. 
- Поначалу ой как нравилось ходить в садик, он же мальчик общительный. Теперь утром 
поспать хочется, иногда и капризы случаются, - улыбается, глядя на сияющего малыша, самый 
родной ему человек, прабабушка Алевтина Николаевна. 
А дома Владик мастерски борется с невидимыми монстрами, как его кумир, герой детской 
компьютерной игры. Парнишка выписывает в воздухе тоненькими руками замысловатые 
фигуры, потом замирает в позе кунг-фу панды. А через минуту уже хватается за новенький 
конструктор, который ему подарили наши коллеги с телевидения. Случайно ударяется острой 
коленкой о диван, замирает на секундочку, и дальше, по своим мальчишечьим делам. Не 
заплакал. 
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- Владик у нас никогда не плачет, - говорит старший брат Егор. 
Сила, она в малом. Каждый год с бабулей Алевтиной Николаевной Владик Блинов по три 
недели лежит в больнице в Перми, а ещё - ездит на консультации и терпеливо сносит 
многочисленные узи, уколы и анализы. 
- Нам врачи ничего не говорят. Хорошо ли, плохо ли? Может, не хотят расстраивать? - 
Алевтина Николаевна рассуждает о беде без истерик и слёз. Выплакала своё? Нет, просто ей 
нельзя тратиться на слёзы. Нужно копить силы, чтобы и дальше спасать Владика. И учить, и 
вывести в люди. 
Дед Юра, а точнее прадед мальчика, мечтает, чтобы Владик стал врачом. 
- Самая хорошая специальность. Только чтобы выучился по-настоящему и помогал людям, а не 
просто корочки получил. 
Чтобы стать врачом, боксёром, циркачом или полицейским, Владику нужно заменить обе 
почки. Даже компьютерному супер-герою не помешает здоровье. Поэтому для Владика 
Блинова в Кунгуре в рамках благотворительного рождественского марафона "Подари 
надежду" собирают деньги. Для того, чтобы Владик смог пройти лечение в одном из 
Федеральных центров. 
Средства можно пожертвовать на благотворительных ярмарках в школах, а можно принести 
в Тихвинский храм, где ведётся учёт каждой благотворительной копеечке. 
А пока Владик Блинов каждый день три раза в день принимает по целой таблетке очень 
серьёзного лекарства. Только так пока врачи придумали, как поддержать маленькую 
смешливую пчёлку, которая очень мало кушает и очень быстро устаёт. 

МОЖНО ЧАЙ С ПРЯНИКАМИ ПИТЬ 

Многодетная семья Никоновых справила новоселье. Про многодетную семью 
северодвинцев Никоновых мы рассказали 1 июня, в День защиты детей. И 

Никоновых действительно было тогда от чего защищать. В первую очередь - от 
равнодушия. Что было бы со Светланой, ее детьми, если бы в их жизни не 

появилось "Доброе сердце" - благотворительная группа людей, которым не все 
равно. Это они тогда взяли шефство над Никоновыми. Помогли продуктами, 

одеждой - и просто человеческим участием. Впрочем, это еще не все. 

Наталья Парахневич, 

«Правда Севера» (Архангельск), № 188, 14.12.2013 

Многодетная семья Никоновых справила новоселье. Про многодетную семью северодвинцев 
Никоновых мы рассказали 1 июня, в День защиты детей (материал назывался "А есть вы будете 
по очереди"). И Никоновых действительно было тогда от чего защищать. В первую очередь - от 
равнодушия. 
Напомним, Светлана - одинокая мама четверых детей. 
Трое младших - Арина, Руслан, Ирина - погодки: первый, второй, третий класс. Когда летом мы 
приехали к ним в гости, то попасть в комнату, которая больше напоминала купе в поезде, не 
смогли - просто не поместились. Почти все восьмиметровое пространство занимали кровати, 
какие-то коробки, тюки. И лишь посредине - узкая тропа... 
О том, что Никоновы десять лет живут в прямом смысле на головах друг у друга, знали многие. 
И о том, что живут, мягко говоря, бедно - тоже. Но дальше "знания" дело не двигалось. Решение 
жилищного вопроса тоже все время откладывалось. Хотя Светлана терпеливо рассылала письма 
во все инстанции. Стопка официальных ответов становилась все больше и больше, а суть не 
менялась: "Многодетные семьи по новому Жилищному кодексу не относятся к льготной 
категории... 
Возможности улучшить жилищные условия нет". 
Когда все вот так - против тебя и в жизни одни черные полосы, тогда, наверное, и наступает 
момент невозврата. Что было бы со Светланой, ее детьми, если бы в их жизни не появилось 
"Доброе сердце" - благотворительная группа людей, которым не все равно. Это они тогда 
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взяли шефство над Никоновыми. Помогли продуктами, одеждой - и просто человеческим 
участием. Впрочем, это еще не все. 
- После того как о нас вышла статья в "Правде Севера", меня пригласили в жилищный отдел 
мэрии Северодвинска, - рассказывает Светлана. - И предложили на выбор несколько вариантов 
комнат - в дополнение к той, что уже была. У меня был шок, когда я услышала: "Выбирай". 
Вначале комнаты предлагали небольшие, в разных местах. А потом вдруг сразу две - вместе. 
Конечно, мы согласились не раздумывая. 
Светлана с гордостью показывает новое жилье. 
Дом сталинской постройки, второй этаж, бывшее общежитие. Не дворец, конечно, но... Заметно 
волнуется: "Потолки под три метра, да после нашей бывшей "коробочки" - нереальный 
масштаб! Проходите..." Теперь действительно есть куда пройти. И есть где развернуться - 
простор. 
- Окончательно мы еще не переехали, - поясняет Светлана, - лишь пару ночей провели здесь. 
Совсем недавно косметический ремонт закончили. Окна пока еще "голые". Тюль вот напрокат 
взяла. Столешницу на два с половиной метра хочу заказать, чтобы уроки делать, шкафчик нам 
отдать обещали. А так, - смущается, - ну пока что пусто. 
Пусто, но чисто. И главное - тепло. Комнаты - 23 квадрата. Смежные - не надо "на улицу" 
выбегать, чтобы из одной в другую попасть. На этаже - два туалета, душевая кабина... 
По мнению Светланы, "условия царские". 
- Соседи нормальные, уже со многими познакомились, - рассказывает она. - В общем, с какой 
стороны ни глянь - нравится. Опять же от работы мне недалеко, - и поясняет: - Я ведь работу 
сменила. Из дворников ушла. Теперь в столовой работаю. 
Арина с Ириной выбегают на середину комнаты. 
О чем-то шушукаются минуту. И вдруг устраивают настоящее представление - мостики, 
калачики, кувырки... Смеются: "Мы еще и не так умеем!" Хлопаем. 
Артистки довольны, кланяются. 
И я вспоминаю, как летом спрашивала Арину: что такое в ее понимании счастье? И как она 
тогда не смогла ответить... Сейчас и спрашивать ни о чем не надо - все и так ясно. 
- Ну давайте, что ли, чай с пряниками пить, - предлагает Светлана, - как-никак новоселье... 

ОНО НАМ НАДО 

В рамках Северного гражданского конгресса на этой неделе в Архангельске 
прошел "круглый стол" для активистов ТОС с таким лозунговым названием: "От 
социальных проектов к бизнес-планированию". Вела обсуждение приглашенный 

модератор Елена Творогова - президент молодежного благотворительного 
фонда "Возрождение земли Сибирской". 

Светлана Гаврилова, 

«Правда Севера» (Архангельск), № 188, 14.12.2013 

Чтобы выжить, ТОСам придется заняться бизнесом. 
В рамках Северного гражданского конгресса на этой неделе в Архангельске прошел "круглый 
стол" для активистов ТОС с таким лозунговым названием: "От социальных проектов к бизнес-
планированию". Вела обсуждение приглашенный модератор Елена Творогова - президент 
молодежного благотворительного фонда "Возрождение земли Сибирской". Как описала свою 
деятельность сама Творогова, они изучают территории, в которых царит полный швах, и ищут 
ресурсы для возрождения этих территорий. Нет, скорее не так: они знают, где лежат искомые 
ресурсы. 
По ее оценке, у нас как раз та самая территория, с которой надо что-то делать. 
Условия суровые, отдаленность, труднодоступность - это было всегда. А теперь еще и без денег 
остаемся. 
На всех уровнях начинается жесткий секвестр бюджетов. 
И по всем прогнозам, год от года денег на поддержку программ по развитию местного 
самоуправления будет становиться все меньше и меньше. 
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- Если мы с вами решаем, что готовы и дальше заниматься развитием территориального 
общественного самоуправления, то нужно определиться - за счет чего, - призвала Творогова. 
- Надо научиться зарабатывать деньги на местах. Но прежде чем кидаться в омут бизнеса, 
нужно понять: оно вам надо? Оно реально? Например, гости из волгоградских ТОСов на 
"круглом столе" так прямо и заявили: бизнес - это нереально. У них там система конкурсов и 
премий из бюджета, и это активистов вполне устраивает. 
Но кто их знает, волгоградских. Может, у них гарантии какие есть, что начни деревня умирать - 
ее государство точно спасет. У нас таких гарантий нет. У нас в 2001 году в Мезенском районе 
гибнущую деревню Заозерье только ТОС и спас. 
Сегодня ТОС "Заозерье" считается одним из самых крутых... 
То есть много неуверенности, неоднозначностей. И наши областные тосовцы на этом "круглом 
столе" в основном сидели молча. Даже своим опытом делиться не выходили, за исключением 
того же "Заозерья". 
Тогда вдохновлять принялась Творогова. 
- Если мы хотим, чтобы жизнь в поселении функционировала, нам нужно, чтобы из поселения 
не уходили деньги. Или чтобы до того, как уйдут, они успевали проделать здесь несколько 
операций. Учительница получила зарплату - купила мед у соседа. Тот на эти деньги заказал 
другому соседу новые табуретки. А тот у третьего купил молоко и сметану... Это может 
выглядеть смешно - но как только поток денег начинает хоть немного перемещаться внутри 
поселения, уровень жизни и дохода каждого участника этого процесса повышается. Здесь ТОС 
может выступать в роли заводилы, - убеждала эксперт. 
Вот ее пример: село Черное Озеро в Республике Хакасия. Было село как село. У одной 
жительницы заболел муж, грозила ампутация не то руки, не то ноги, и она взялась лечить его 
сама. Вылечила. Земля слухами полнится, к ней пошли люди... 
Женщина оказалась с головой, и сейчас Черное Озеро - это не просто село. Это, по сути дела, 
огромный оздоровительный центр, в котором работают все местные жители. 200 человек в 
центре - на постоянной основе, еще двести - на сезонной работе. 
Плюс люди содержат гостевые дома - чтобы было где останавливаться приезжим. 
Плюс здесь очень активное фермерское хозяйство, пасека - приезжих кормить надо. Плюс 
выращивают лекарственные травы. 
Оказалось, что у этого всего есть и мощный социальный эффект. Народ бросился 
ремонтировать дома - потому что кто к тебе в развалюху на постой попросится. Местная власть 
построила прекрасную дорогу - потому что районные чиновники стали здесь лечиться, а 
машины жалко. 
Активно развивается предпринимательство. 
Это к вопросу о том, что даже на самой отдаленной территории можно сделать что-то такое, что 
принципиально изменит жизнь. 
И понятно, что для нас вопрос типа "бизнес - оно вам надо?" - не самый простой. 
На поверхности - да, ТОСам нужна финансовая устойчивость, максимальная независимость от 
бюджета. А там посмотреть - много ли наших активистов ТОС готовы заниматься бизнесом? 
Тяготы самоуправления тащат на себе в основном женщины, которые образование и 
жизненный опыт получили еще при советской власти. Они неравнодушны, активны, 
нечеловечески работоспособны. Но откуда, по какому щелчку пальцев проснется в каждой из 
них предприниматель? Другое дело, что выхода, похоже, нет. Так что - да, оно нам надо. 
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НЕСПЕШНЫЙ РАЗГОВОР 

С сентября 2013 г. школьники, педагоги и волонтеры Ропшинской школы 
приступили к реализации проекта "Неспешный разговор. Совместная 

деятельность бывших узников фашистских концлагерей, школьников и учителей 
в деревне Ропша" в рамках благотворительной Программы "Место встречи: 
диалог" немецкого государственного фонда "Память, ответственность и 

будущее". 

Св. Разносчикова, директор Ропшинской школы, 

«Вести» (Санкт-Петербург), № 145, 17.12.2013, c. 3 

НАКАНУНЕ ПАМЯТНЫХ ДНЕЙ, ПОСВЯЩЕННЫХ СНЯТИЮ БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА, В 
РОПШИНСКОЙ ШКОЛЕ НАЧАЛ РЕАЛИЗОВЫВАТЬСЯ НОВЫЙ ПРОЕКТ 
С сентября 2013 г. школьники, педагоги и волонтеры Ропшинской школы приступили к 
реализации проекта "Неспешный разговор. Совместная деятельность бывших узников 
фашистских концлагерей, школьников и учителей в деревне Ропша" в рамках 
благотворительной Программы "Место встречи: диалог" немецкого государственного фонда 
"Память, ответственность и будущее". 
Все направления проекта направлены на реализацию потребности старшего поколения в 
общении, самореализации, признании талантов, в расширении знаний, передаче накопленного 
жизненного опыта, получении положительного эмоционального заряда. 
Проект рассчитан на жителей Ропшинского сельского поселения. Поскольку территория с 8 
сентября 1941 года по 19 января 1944 года была оккупирована фашистскими войсками, все 
гражданское население, не погибшее в ходе наступления немцев, либо было узниками 
фашистских лагерей, либо привлекалось к принудительному труду на оккупированной 
территории, либо было отправлено в Германию на принудительные работы. Это блокадники и 
"дети войны", т.е. пожилые люди, родившиеся до 9 мая 1945 года, уроженцы наших мест или 
живущие в Ропшинском поселении сегодня. Участниками проекта стали и наши ученики. На 
различных его этапах участвуют разные возрастные группы, но в целом каждый из 212 
школьников примет в нем участие. В качестве волонтеров мы привлекаем родителей учеников, 
педагогов, выпускников школы и студентов Ленинградского областного университета имени 
А.С.Пушкина, которые на базе школы проходят педагогическую и психологическую практику. 
Организационную, юридическую и финансовую поддержку нам по мере возможности 
оказывают члены Управляющего совета школы и наши партнеры - Совет ветеранов 
Ропшинского сельского поселения. 
Проект осуществляется по пяти основным направлениям: посиделки, интервью, занятия 
скандинавской ходьбой, патронаж, нетрадиционные праздники. 
Посиделки клуба "Бабушки рядышком" - разноплановые камерные, почти "семейные" встречи, 
которые организовывают школьники, волонтеры - родители и педагоги школы. Руководит 
клубом заместитель директора по безопасности Нестеровой Юлии Аркадьевны. Тема 
очередных посиделок "Бабушки рядышком", которые прошли в ноябре 2013 года, выбрана была 
не случайно. На предыдущей встрече наши гости попросили удивить их чем-нибудь! Ученица 5 
класса Нестерова Анна с удовольствием выполнила эту просьбу и представила гостям и 
волонтерам -девочкам 5-х и 7-х классов Ропшинкой школы - свою исследовательскую работу 
"Ручная набойка на ткани" Аня, занимаясь с 1 класса в музейном клубе, заинтересовалась 
необычной техникой некоторых экспонатов декоративно-прихладного искусства. Все лето 
плодотворно трудилась и не только рассказала об истории набойки, но и вместе со своей мамой 
показала мастер-класс, на котором всем желающим удалось попробовать себя в качестве 
художника по тканям. 
Индивидуальный патронаж - социально-бытовая и психологическая опека нуждающихся в ней 
пожилых людей, которую с удовольствием взяли на себя заместитель директора по BP Ковалева 
Любовь Андреевна и классный коллектив 9а. Ребята с большим желанием помогают пожилым 
людям. Такое общение не только приносит радость нашим бабушкам и дедушкам, требующим 
внимания и заботы, но и положительно влияет на сознание молодого поколения, формирует 
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чувство ответственности, воспитывает уважение к старшим и пробуждает стремление им 
помочь. 
Занятия скандинавской ходьбой - это широко известный оздоровительный комплекс, который 
подходит для людей всех возрастов, готовых начать занятия в Ропшинском парке, тем более что 
с методикой этой ходьбы хорошо знакома педагог школы Ковалева Светлана Павловна. Занятия 
проходят каждую субботу. А 9 ноября 2013 года группа любителей финской ходьбы в составе 
Осиповой Надежды Анатольевны и Смирновой Галины Васильевны ездила в город Санкт-
Петербург на 2-й осенний городской фестиваль по скандинавской ходьбе, где получила заряд 
бодрости и здоровья от пребывания на свежем воздухе и выполненных упражнений! 
"Интервью" - встречи и беседы для сбора воспоминаний о судьбах тех, кто пережил Великую 
Отечественную войну 1940-1945 гг. Библиотечно-музейный клуб школы имеет многолетний 
опыт проведения таких встреч. У ребят и их руководителя, педагога-библиотекаря Маркиной 
Галины Владимировны, давно разработан план поиска и обработки материалов по истории 
Ропши и её жителей, часть материалов уже напечатана в трёх сборниках исследовательских 
работ учащихся или легла в основу проектов старшеклассников, которые они представляли на 
конкурсах регионального и всероссийского уровней. Многие воспоминания положили начало 
новым музейным мини-экспозициям и тематическим экскурсиям. Как правило, встречи 
проходят или в школьном музее, или в библиотеке, или в гостях у жителей Ропшинского 
поселения. 
В рамках проектной деятельности мы планируем увеличить количество нетрадиционных 
праздников, включив сюда торжественную церемонию присвоения звания "Почетный 
гражданин Ропши" с презентацией о номинантах, торжественным вручением особого знака, 
цветов и подарков, концертом-подарком от детей, чаепитием, "Посиделки под баян" - вечеринка 
с песнями и танцами для наших бабушек и дедушек с приглашением баяниста или 
аккордеониста, с прослушиванием патефона или пластинок на проигрывателе из школьного 
музея. Скоро выйдет сборник воспоминаний жителей Ропши,. и презентация новой книги 
станет еще одним красивым поселковым праздником: с презентацией этапов работы над 
книгой, приглашением сотрудников издательства "Специальная литература", где будет 
печататься сборник, вручением первых экземпляров издания авторам. 
В рамках проекта уже состоялось интегрированное событие, объединяющее три направления: 
"Интервьюирование", "Посиделки" и "Патронаж". 
На празднике "Международного дня пожилого человека", который отмечался 1 октября в 
Ропшин-ском поселении д. Яльгелево, инициативная группа проекта провела анкетирование 
потенциальных его участников по направлению "Патронаж". 
Одним из пожеланий было - организация учениками Ропшинской школы концерта. Оно было 
обусловлено воспоминаниями пожилых людей о своих школьных годах, прерванных войной. 
Ребята 4-х, б-х, 8-х и 9 классов с удовольствием откликнулись на это пожелание, и 
долгожданная встреча состоялась! Зажигательным русским народным танцем "Плясовая" ее 
открыл хореографический коллектив Ропшинского отделения школы-студии "Артис-балет", 
победитель районного конкурса "Очаровашка", областного конкурса "Первые ласточки", а 
также международного хореографического конкурса под руководством классного руководителя 
Трофимовой Т.Л. и волонтёров нашей школы, руководителей этого творческого коллектива - 
супругов Вохмяниных Елизаветы и Дмитрия. 
Наши гости принесли с собой старые фотографии, альбомы, газетные статьи, медали, ордена и 
другие памятные вещи, которые хранятся многие годы в их семьях. Молодежь и волонтёры с 
интересом слушала удивительные истории о семейных реликвиях и записывали воспоминания 
о событиях, связанных с ними. 
О семейных реликвиях рассказала Галина Михайловна Трушкина, а часть семейных реликвий 
своей семьи Галина Михайловна уже передала в школьный музей. К беседе присоединилась 
Бойкова Светлана Васильевна, наш волонтер, которая показала свою семейную реликвию и 
рассказала о рушнике, переходящем из поколения в поколение по женской линии. Пожилые 
женщины были тронуты пытливыми расспросами девчонок и мальчишек. 
Особенной была эта встреча. Наша гостья Кириллова Клавдия Васильевна - жительница 
деревни Пеники Ломоносовского района - встретила войну тринадцатилетней. Война сразу 
оборвала привычную для девочки жизнь, любимую учебу. Семья нашей героини была срочно 
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эвакуирована на Урал. О Великой Отечественной войне много написано, но когда происходит 
встреча ребят с людьми, не понаслышке ее пережившими, происходит познание истории через 
живые голоса. Так случилось и на этот раз. Подобно кусочкам мозаики, сложенным вместе, 
Клавдия Васильевна рассказала о нелегкой жизни в эвакуации. Когда каждый ее день и день ее 
сверстников был наполнен тяжелой физической работой. Будь то полевые работы или работы 
на ферме. С утра и до позднего вечера трудилась юная Клава и никогда не роптала на усталость. 
Она понимала, что каждый день ими прожит не зря, он приближал победу. По утрам, когда еще 
было очень темно, она бежала на работу. В ее памяти навсегда остался вой волков, которые 
очень близко подходили к деревне, и было страшно преодолевать это расстояние. 
Шло время, закончилась война. Только в 16 лет Клавдия Васильевна продолжила обучение. 
Клавдия Васильевна всегда хотела учиться и, несмотря на то, что приходилось учиться наравне 
с подростками, она получила не только среднее образование, но и поступила в финансово-
экономический институт и успешно его закончила. 
Клавдия Васильевна оказалась замечательной рассказчицей. Многие из ребят тайком смахивали 
слезы, а когда наша гостья поделилась своей мечтой о написании картины с видом дороги, 
освещенной луной, и вдали стоящей волчьей стаи, то ребята приняли решение попробовать 
осуществить давнишнюю мечту нашей гостьи - нарисовать такой эскиз. И при очередной 
встрече подарить этой удивительной женщине. 
На протяжении всего праздника горели свечи, что создавало особую атмосферу доверия. 
Звучали песни о войне, о России, ребята читали стихотворения. На глазах наших гостей 
поблёскивали слёзы, ведь вся их нелёгкая жизнь промелькнула, как одно мгновение. Участники 
были очень довольны концертом и обратились к педагогам и волонтёрам с просьбой об 
организации в дальнейшем таких творческих вечеров. 

ПОМОГИ ВАМ БОГ… И ЛЮДИ! 

Проведение Международного дня инвалидов направлено на привлечение 
внимания к проблемам людей с ограниченными возможностями, защиту их 
достоинства, прав и благополучия. В Спасском районе к этой дате было 

приурочено немало мероприятий, в том числе и благотворительных. На призыв 
принять в них участие откликнулись и бизнесмены, и целые трудовые 

коллективы. 

Елена Седова, 

«Вестник» (Спасск), № 98, 17.12.2013, c. 1 

Проведение Международного дня инвалидов направлено на привлечение внимания к 
проблемам людей с ограниченными возможностями, защиту их достоинства, прав и 
благополучия. Цели, ради которых этот день был провозглашен, определены во Всемирной 
программе действий в отношении инвалидов, принятой Генеральной Ассамблеей в 1982 году. 
В нашем районе к этой дате было приурочено немало мероприятий, в том числе и 
благотворительных. На призыв принять в них участие откликнулись и бизнесмены, и целые 
трудовые коллективы. Так, сотрудники ПФР единодушно решили оказать адресную помощь 
семье Савиных из села Дубровки и пригласили журналистов присутствовать при вручении 
денежных средств. 
Помочь не словами, а делом! 
- Нужно чаще рассказывать о судьбах людей с ограниченными возможностями, об их близких, 
от которых они порой полностью зависят. Тогда, я уверен, равнодушных к чужой беде станет 
меньше, - высказался начальник УПФР по Спасскому району И.М. Шушаев. 
Многие ошибочно думают, что семьи, где есть дети-инвалиды, замкнуты, обособлены и 
стараются отгородиться от посторонних. А ведь зачастую бывает как раз наоборот. 
Окружающие попросту не готовы принять и понять не совсем обычных людей, порой даже 
боятся их, не зная, как вести себя рядом с ними. То ли дело в странах Запада, где участие 
инвалидов в общественной жизни — дело вполне обычное, встретить человека в инвалидном 
кресле или незрячего с собакой-поводырем там можно практически везде — это норма жизни. 
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Учитель из Дубровской школы Ленура Энверовна Савина — мать Сергея, инвалида с рождения 
— придерживается именно такой позиции. 
- Мой ребенок — такой же член общества и почему я его должна как-то отделять или 
обособлять. Я хочу, чтобы он по возможности больше общался с другими людьми, в том числе 
и своими сверстниками, и чтобы они, в свою очередь, тоже хорошо относились к нему... 
То, как Савины встретили гостей из Спасска, полностью подтверждало эти слова. Во всем 
чувствовались радушие, открытость, готовность к общению. Иван Михайлович вручил Ленуре 
денежный конверт, высказал добрые пожелания. Сфотографировались на память. И, конечно 
же, на этом не расстались: хозяйка усадила всех за накрытый стол. Беседовали о многом, но 
основная тема - судьба женщины, отдавшей всю себя сыну. 
Ленура рассказывала, не жалуясь, не прося, не упрекая. На первый взгляд, спокойно, порой 
даже с улыбкой, но улыбаться не хотелось, а в некоторые моменты на глаза наворачивались 
слезы... 
Сережа мог бы родиться здоровым. 
«Ваш ребенок - инвалид…» Этот ужасный приговор молодой матери пришлось услышать от 
пензенских врачей спустя полгода после рождения малыша. И только через два года известный 
российский врач-невролог В.В. Севастьянов, на лечение к которому Савины ездят вот уже 16 
лет, назвал главную причину: у ребенка - родовая травма. 
Роды были очень трудные. Измотанная схватками, обессиленная, женщина понимала - что-то 
идет не так. Капельницы, уколы – всё казалось бесполезным, родовая деятельность была 
слабой. Может быть, спасло бы кесарево, но анестезиолог был в отпуске. В итоге врачи 
применили специальные щипцы. 
- Помню блестящие стальные штуки, но для чего они, я и не знала… Честно признаться, на тот 
момент вообще с трудом понимала происходящее. Естественно, мне ничего не говорили. И вот 
наконец-то малыша извлекли. Замерев, я ждала, когда же он закричит. Эта минута показалась 
вечностью… 
Ленура рассказывала и рассказывала. Чувствовалось, что она уже не раз прокручивала в голове 
произошедшее, перебирая возможные варианты развития тех событий, только с более 
счастливым исходом. Да, Ленура, несмотря ни на что, радуется — у нее есть сын! Ведь в какой-
то момент она могла его потерять, поэтому очень дорожит им. 
- Даже когда мне сказали, что мой мальчик может всю жизнь быть прикованным к инвалидной 
коляске, я мысленно сказала: «Ну и пусть! Я все равно буду любить его, буду заботиться и 
возить на этом кресле, пока хватит моих сил…». 
Второе рождение. 
Выписали из роддома, как и положено, на седьмой день без каких-либо оговорок о возможных 
проблемах со здоровьем. Уехали домой, в Ахлебинино. Сынишка беспрерывно плакал, а 
медработники успокаивали молодую мать: мол, все груднички плачут. Но на самом деле его 
плач был криком о помощи - маленького мучили страшнейшие головные боли. 
- Дочка, он ведь не плачет, он стонет, - говорила Ленуре ее мама, вырастившая пятерых детей, и 
уж как могут капризничать малыши, она знала. 
Через два месяца у Сережи поднялась температура. Положили в больницу. 
- В один момент смотрю: сынок затих, я встревоженно подошла к кроватке, а у него глазки 
закатились, одни белки… Скорее к медсестре, та вызвала педиатров, а уже те - невролога… 
Сделали пункцию – кровоизлияние в мозг. 
Дальше - хуже. Двухмесячный Сережа впал в кому. Пензенские врачи, приехавшие в районную 
больницу, перевозить его в областной центр не решились - состояние было критическим. Но 
они заверили Савиных: Т.С. Талевнина – хороший специалист. Ленура полностью доверилась 
ей. За жизнь мальчика упорно боролся и весь медперсонал детского отделения: педиатры О.Н. 
Волкодав, Г.П. Фриндак, В.И. Прокофьев, медсестры Надежда Краснова, Ирина Денисова, 
Татьяна Кудашкина, Елена Духлёнкова. 
- В день по 18 уколов и разных процедур: на крошечной попке места живого не было… - с 
болью вспоминает мама. 
Полтора месяца. Бесконечные полтора месяца… И как второе рождение – малыш открыл 
глазки. Пошел на поправку. Казалось, всё позади. Но после обследования был поставлен 
диагноз: малыш не видит. И это лишь одно из последствий кровоизлияния. 
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Надо верить и не сдаваться! 
Через месяц после выписки, когда малыш немного окреп, Ленура повезла его в Пензу на 
обследование. Результаты были неутешительными: атрофия зрительного нерва, ДЦП, в 
перспективе - умственная отсталость... «Ходить не будет, зрение тоже не восстановить. Увы, но 
помочь вам ничем не можем», - заявили ведущие специалисты и только предложили отдать 
ребенка в интернат для детей-инвалидов. 
Расстаться с самым дорогим человечком любящая мать ни за что бы не решилась. Наоборот, 
она стойко приняла известие и поставила перед собой цель: во что бы то ни стало вылечить 
сына. Помогла поддержка родственников, как близких, так и самых дальних, в том числе и из 
Узбекистана, откуда Ленура родом. Они-то и прислали, как лучик надежды, вырезку из своей 
местной газеты, где рассказывалось о чудо-враче Викторе Викторовиче Севастьянове из 
Йошкар-Олы. 
Женщина начала искать способы попасть к нему на прием. Добрые люди вывели ее на В.В. 
Пушкову из Новозубова, сёстры которой жили в этом городе. Мобильников и интернета тогда 
еще не было, и Ленура поведала о своей беде в письме. Ей помогли, причем не только 
разузнали о работе центра, но и предложили пожить у них дома. Дело оставалось за малым – 
найти два миллиона рублей (в очень приблизительном пересчете это примерно 10.000 
современных рублей). В 1996 году, когда задерживали зарплату, а порой выдавали и 
натурпродукцией, это было особенно сложно. Но и тут помогли. Миллион с горем пополам 
наскребли сами, а второй собрали односельчане. 
Так добрые люди подарили не только деньги, но и надежду! С двухлетнего возраста и по сей 
день Сережа под присмотром Виктора Викторовича. Всего две недели в году Савины проходят 
у него курс лечения, но говорят о враче, как о члене семьи. И неудивительно, он заставил 
Ленуру поверить в себя, понять, что она не одна. 
В четыре года, прямо на день рождения, Сережа, наперекор всем негативным прогнозам, на 
радость близким пошёл. 
- Он, как обычно, стоял около стула и пританцовывал под музыку, подпрыгивал, а потом раз - и 
пошёл! Ровно, не боясь, просто топал… 
Сейчас Сережа разговаривает, легко ориентируется в привычной обстановке дома. Может 
самостоятельно покушать. И всё это благодаря стараниям и бесконечной любви мамы, 
бабушки. 
Он любит музыку, особенно народные песни. Это вполне объяснимо: бабуля всегда пела внуку 
песенки, успокаивая, убаюкивая. И теперь эти звуки вызывают у юноши самые приятные 
эмоции. Сережа даже подпевает. Ему нравится гулять с мамой: он ждет ее с работы из школы и, 
взяв за руку, может идти километр, два, бесконечно долго… ведь рядом самый надежный и 
любимый человек! 
P.S. В этом году впервые за все время на лечение Сережи Ленуре не пришлось копить 60 тысяч 
рублей, всячески ужимая и без того скромные расходы: на прошлогоднем мероприятии, 
посвященном Дню инвалидов, ей подарили половину суммы, а накануне поездки, в мае, ООО 
«Дубровки» добавило остальные 30 тысяч. Женщина безмерно благодарна всем! И верит, что 
доброта обязательно вернется сторицей! 

ГОРОДСКАЯ ВЛАСТЬ 

Продолжается крупномасштабная благотворительная акция «Поможем вместе» в 
поддержку трех юных тамбовчан с онкологическими заболеваниями. 

Онкологические заболевания - одна из проблем XXI века. К сожалению, число 
людей, больных этим недугом, не уменьшается. Заболевание поражает не только 

взрослых, но и детей. С раком можно и нужно бороться, пока болезнь не 
запущена. 

Константин Сажнев, Софья Борщева, 

«Наш город Тамбов» (Тамбов), № 94, 17.12.2013 

Благотворительная акция. 
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Онкологические заболевания - одна из проблем XXI века. К сожалению, число людей, больных 
этим недугом, не уменьшается. Заболевание поражает не только взрослых, но и детей. С раком 
можно и нужно бороться, пока болезнь не запущена. Курсы лечения требуют больших затрат, и 
не каждая семья в состоянии быстро найти денежные средства на необходимые лечебные 
процедуры. 
Продолжается крупномасштабная благотворительная акция «Поможем вместе» в поддержку 
трех юных тамбовчан с онкологическими заболеваниями: 
Оля - 2 года - гистиоцитоз (редкое заболевание); 
Дима - 2,7 лет - нейробластома 4-го желудочка головного мозга; 
Артем - 12 лет - Т-клеточная лимфома (срочно нужна помощь). 
В минувшие выходные прошли еще 2 этапа благотворительной акции «Поможем вместе», 
инициатором и организатором которой является молодежный совет при главе города Тамбова. 
Благотворительная помощь не оказывается по принципу «от сильного слабому» или от 
«богатого бедному». Она исходит от того, кто в данный момент имеет возможность ее оказать, 
и адресована тому, кому она в настоящее время необходима. 
Тамбовчане, сопричастные к светлым радостям, болям и чаяниям юных горожан, принимают 
активное участие в благородном и добровольном деле поддержки тех, кто остро нуждается в 
этом в настоящее время. 
14 декабря в Доме молодежи зрителями благотворительного концерта с одноименным 
названием «Поможем вместе» и участниками акции стали студенческая молодежь, 
представители молодежных общественных объединений, учащиеся профессиональных училищ. 
Получилось здорово! 
На сцене своим мастерством и талантом блеснули не только профессионалы и профильные 
студенческие коллективы, которые осваивают профессии эстрадников и артистов, но и 
представители Тамбовской местной общественной организации «Содружество молодых 
юристов» и Института социальных и образовательных технологий ТГУ им. ПР. Державина. 
Еще раз доказали всем, что если человек талантлив, то он талантлив во всем. 
И пусть благотворительный концерт (II этап акции) собрал немного, чуть больше четырех 
тысяч рублей, на лечение детей, мы видели искреннее желание молодежи помочь. А это 
дорогого стоит! Именно эта мысль звучала в словах приветствия участникам акции от первого 
заместителя председателя Тамбовской городской Думы Марины Под-горновой, декана 
юридического факультета Российского нового университета Ирины Максимовой и 
председателя молодежного совета при главе города Тамбова Константина Астахова. 
15 декабря, на III этапе реализации благотворительной акции, в торговом центре «Браво сити» 
был развернут настоящий предновогодний праздник для детей и взрослых. Это шоу мыльных 
пузырей, игровая программа от Лелика и Болика, яркий красочный аквагрим, площадки 
«Веселые шарики», «Рукоделие», «Сделай сам» (техника декупаж), беспроигрышная лотерея. 
Дети играли и развлекались, а взрослые делали пожертвования для больных ребятишек. 
Вместе с детворой в этот день весело смеялась и улыбалась маленькая Олечка. Конечно, она не 
понимала, что все то, что происходит в ТЦ «Браво сити», было организованно для нее. А вот ее 
мама благодарна всем тем, кто в этот день не прошел мимо заветного ящика для сбора денег и 
сделал пожертвование для ее ребенка. 
Всего за III этап акции было собрано 44 тысячи рублей. 
Марина Ращупкина, руководитель секции молодежного совета при главе города Тамбова по 
вопросам социальной практики, культуры, гражданско-патриотического воспитания, сказала: 
«Хочется поблагодарить всех, кто не остался равнодушным и подключился к данной акции. 
Большое спасибо тем, кто помогал в процессе организации каждого из этапов акции, и, конечно 
же, тем, кто поддержал ее материально. На данный момент наличными собрано более 70 тысяч 
рублей, и это без учета средств, поступивших на расчетный счет. Однако мы все 
приблизительно представляем сколько стоит лечение подобных заболеваний, когда один укол 
обходится порядка полутора тысяч рублей. Мы призываем всех, кто еще не поддержал акцию 
по причине своей занятости или незнания о ней, подключиться и помочь семьям, в которых 
дети больны онкологией». 
Акция продолжается! 
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К участию активно подключились тамбовские предприятия: Росхимзащита, Тамбовмаш, ТАКФ, 
студенты Тамбовского государственного университета им. Г.Р. Державина; Тамбовский филиал 
Российского нового университета, медицинского колледжа. 
Напоминаем, что до 20 декабря 2013 года Вы можете перевести свои благотворительные 
пожертвования на расчетный счет: 
АНО «МИР» ИНН 6829029323 КПП 682901001 
Р/счет № 40703810526100000620 
в ОАО АКБ «АВАНГАРД» г. МОСКВА 
Корр/счет N 30101810000000000201 
БИК 044525201 
Назначение платежа ПОЖЕРТВОВАНИЕ ОНКО-БОЛЬНЫМ ДЕТЯМ. 
Нет на свете ничего дороже человеческой доброты, душевной участливости, благого порыва 
помочь нуждающемуся, ведь благодарность - это, прежде всего, шаг к сердцу другого человека. 
Молодежный совет при главе города Тамбова благодарит социальных партнеров акции: 
Тамбовскую городскую Думу; ТООО РСМ «Молодежные инициативы''»; АНО «МИР»; 
агентство идей «Креатив бюро»; ТЦ «Браво сити»; ТРЦ «Фестиваль парк»; компанию 
«Праздник 100»; агентство «Очевидное Невероятное»; поисковый отряд «Альтаир»; Дом 
молодежи города Тамбова; Союз театральных деятелей России; городской портал «ВТамбове»; 
информационное агентство «Onlinetambov.ru». 

В ЮГРЕ ПОЗДРАВЯТ ОНКОБОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ 

В Югре поздравят онкобольных детей. Для этого сотрудники управления 
туризма окружного департамента природных ресурсов и несырьевого сектора 

экономики, а также НП "Союз турпредприятий Югры" организовали 
благотворительную акцию "Подари детям Новый год". 

Андрей Луговой, 

«Новый город» (Сургут), № 242, 17.12.2013 

Для этого организована акция "Подари детям Новый год" 
В Югре поздравят онкобольных детей. Как сообщает портал admhmao.ru, для этого сотрудники 
управления туризма окружного департамента природных ресурсов и несырьевого сектора 
экономики, а также НП "Союз турпредприятий Югры" организовали благотворительную 
акцию "Подари детям Новый год". 
Поздравление детей будет проходить в рамках Фестиваля новогодних традиций. 
Отметим, что обрадовать детей сюрпризом может любой югорчанин: пока что на территории 
округа проводится сбор подарков. К слову, из-за ослабленного иммунитета онкобольным детям 
можно дарить только новые игрушки; кроме того, не стоит дарить слишком пушистые игрушки, 
а также острые вещи. 
А после 24 декабря подарки начнут передавать детям, лечащимся в онкологических центрах 
Югры. Вручать будут Деды Морозы и творческие коллективы. 
Внести свою лепту в создание праздника для детей можно в трех городах округа: 
Ханты-Мансийск: ул. Мира, 14-а (Дом дружбы народов), каб. 229; 
Сургут: пр. Мира, 8 Турфирма "Сургутинтур - Pegas Touristik"; 
Нижневартовск: ул. Омская, 12, оф. 22 Туристско-транспортная корпорация "Спутник". 
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НОВОСТИ 

Молодой человек из Реутова смог оплатить лечение тяжелобольного ребенка. 
Месяц назад телеканал «Подмосковье» рассказал о двухлетней Ангелине 

Борискиной, страдающей раком. Ей срочно требуется операция в США. Андрей 
из подмосковного Реутова перевел 12 миллионов рублей за противорецидивную 

терапию на счет американской клиники. 

«Богородские вести» (Ногинск), 18.12.2013 

Благотворитель оплатил лечение больного ребенка. 
Молодой человек из Реутова смог оплатить лечение тяжелобольного ребенка. Месяц назад 
телеканал «Подмосковье» рассказал о двухлетней Ангелине Борискиной, страдающей раком. 
Ей срочно требуется операция в США. 
Андрей из подмосковного Реутова перевел 12 миллионов рублей за противорецидивную 
терапию на счет американской клиники. 
27 декабря Ангелина вместе с мамой вылетают в Америку, они спешно оформляют документы. 
Отец семейства останется с близняшками Ксюшей и Юлей. 
Ангелина еще ни разу не встречала Новый год дома. Однако теперь есть все шансы на 
выздоровление. 

ДАРИТЬ РАДОСТЬ ЛЕГКО 

Есть люди, помогающие инвалидам, сиротам, одиноким старикам не от случая к 
случаю. Для них помощь нуждающимся – жизненная необходимость, без которой 

они не чувствуют себя комфортно. Именно к ним относятся члены 
благотворительного клуба «Милосердие» Дагестанского медицинского колледжа. 

Наида Гасретова, 

«Дагестанская правда» (Махачкала), № 417-418, 18.12.2013 

Есть люди, помогающие инвалидам, сиротам, одиноким старикам не от случая к случаю. Для 
них помощь нуждающимся – жизненная необходимость, без которой они не чувствуют себя 
комфортно. Именно к ним относятся члены благотворительного клуба «Милосердие» 
Дагестанского медицинского колледжа. Инициатор создания клуба семь лет назад и его 
идейный руководитель, директор ДБМК Ханна Махачева все годы существования клуба 
поддерживает начинания своих студентов и педагогов, внедряет новые формы поддержки 
нуждающихся, оказывает спонсорскую помощь при осуществлении студенческих 
благотворительных акций. Во всей этой работе активно участвует преподаватель колледжа 
Зубаржат Магомедова. 
Детские дома, дома для детей с ограниченными способностями, дом престарелых – все эти 
организации охвачены вниманием учащихся, помимо этого, под опекой будущих медсестер и 
медбратьев многодетные, малоимущие семьи и одинокие старики. Не жалея сил и энергии, эти 
молодые люди дарят радость общения и минуты счастья тем, для кого это является бесценным 
и незабываемым подарком. 
Вот и на днях члены клуба «Милосердие» решили рассказать о своей работе и привлечь 
внимание общественности к проблеме сострадания и добровольной помощи страждущим. 
В актовом зале медколледжа было организовано музыкальное представление, посвященное 
теме милосердия. Фотоинсталляции и видеосюжеты, монологи от лица нуждающихся в помощи 
людей, песни и поучительные истории держали зал в некоем печальном очаровании. 
В программу вошли также доклад и видеоотчет руководителя клуба «Милосердие» Зубаржат 
Магомедовой. Она рассказала, какую работу провели члены клуба за годы деятельности клуба, 
о значимости работы благотворительных организаций, для тех, кто живет в приютах, 
пансионатах или вынужден подолгу находиться в медучреждениях. 
На мероприятие были приглашены представители горадминистрации Махачкалы, религиозные 
деятели, члены молодежных организаций, а также опекаемые клубом семьи. Было отмечено, 
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что такая работа играет неоценимую роль в формировании морально-нравственного облика 
подрастающего поколения. Молодежь учится делать добро, чувствовать чужую боль и не 
оставаться равнодушными. Также прозвучали предложения организовать выступления 
учащихся медколледжа в других учебных заведениях республики, чтобы вовлечь в движение 
милосердия как можно больше людей. 
«Сделай добро и забудь», - гласит народная мудрость. Но тот, в чей адрес была направлена эта 
теплота, никогда ее не забудет. Хорошие поступки не исчезают бесследно, они остаются где-то 
в подсознании вселенной и в нужный момент возвращаются сторицей… Творите добро, и оно к 
вам обязательно вернется. 

ПОЧЕТ, ПРИЗНАНИЕ И 19 МИЛЛИОНОВ ИЗ БЮДЖЕТА 

Названо имя человека, изменявшего в 2013 году облик Ижевска к лучшему: его 
зовут Артем Богданов. Сити-менеджер Денис Агашин в минувшую субботу 

вручил награды победителям премии "Человек города" - по словам 
организаторов, победу бизнесмену Богданову в главной номинации присудили 

сами жители Ижевска, поддержавшие его в ходе SMS-голосования. 

Александр Петров, 

«День» (Ижевск), № 48, 18.12.2013 

СИТИ-МЕНЕДЖЕР ИЖЕВСКА АГАШИН ВЫДАЛ ПРЕМИЮ ГЛАВНОМУ ПО 
ВЕЛОДОРОЖКАМ 
Названо имя человека, изменявшего в 2013 году облик Ижевска к лучшему: его зовут Артем 
Богданов. Сити-менеджер Денис Агашин в минувшую субботу вручил награды победителям 
премии "Человек города" - по словам организаторов, победу бизнесмену Богданову в главной 
номинации присудили сами жители Ижевска, поддержавшие его в ходе SMS-голосования. 
Премию "Человек города" в 2013 году учредили совместно администрация Ижевска, 
проагашинская группа "АРГО", Фонд Гордона и медиагруппа "Новое время". Как сообщается 
на сайте последней, премия вручается "за вклад в то хорошее, что происходит в Ижевске". 
Оценить этот вклад должен был экспертный совет, куда вошли представители власти, 
общественности и коммерции. 
В начале ноября организаторы премии опубликовали шорт-лист из 27 претендентов в восьми 
номинациях: "Город и общество", "Просвещение", "Культура", "Здравоохранение", "Экономика 
и бизнес", "Благотворительность", "Спорт" и "Стартап". Победу в этих номинациях 
присуждал тот же экспертный совет. Кроме того, была учреждена девятая номинация - "Выбор 
города": жителям Ижевска предлагалось поддержать одного из 27 претендентов путем платного 
SMS-голосования. 
Глава администрации Ижевска Денис Агашин на прошлой неделе уделил подведению итогов 
премии "Человек города" повышенное внимание. Как сообщил сам сити-менеджер в своем 
блоге в Живом Журнале, в пятницу, 13 декабря, он собрал номинантов в здании городской 
администрации, где в течение полутора часов общался "с людьми, которые действительно 
меняют Ижевск к лучшему". На следующий день, 14 декабря, сити-менеджер Агашин со сцены 
Государственной филармонии поздравлял победителей. 
Решением экспертного совета премии "Человек города" победителями названы: заместитель 
председателя Удмуртского регионального отделения Союза ветеранов Афганистана Наиль 
Зиятдинов (номинация "Город и общество"), директор Гуманитарного лицея Михаил Черемных 
("Просвещение"), директор Детской школы искусств №2 Геннадий Юсим ("Культура"), 
заведующий ожоговым отделением 1-й РКБ Михаил Гордон ("Здравоохранение"), руководитель 
общественной организации инвалидов Олег Бочкарев ("Благотворительность"), 
паравелосипедист Арслан Гильмутдинов ("Спорт"), руководитель Центра высоких технологий 
Олег Вылегжанин ("Стартап"). Из трех претендентов в номинации "Экономика и бизнес" 
первую премию получили сразу двое - гендиректор ОАО "Концерн "Калашников" Константин 
Бусыгин и директор ООО "Хольстер" Владимир Меркушев. 
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Главным же победителем премии "Человек города - 2013" в номинации "Выбор города" стал 
директор ООО "Стройполимер" Артем Богданов. Эта номинация отличается от остальных тем, 
что не ссылается на сферу деятельности претендента, подчеркивая признание его заслуг перед 
городом в целом. По версии официального сайта медиагруппы "Новое время", Артем Богданов 
известен в первую очередь своим вкладом в развитие велосипедного движения Ижевска, 
которым он активно занимается "на общественных началах" последние пять месяцев - с июня 
2013 года. 
"Кроме того, он реализовывает (на собственные средства) благотворительные программы в 
области безопасности дорожного движения, - говорится в сообщении организаторов премии 
"Человек города". - Все новшества на дорогах за последние три года появились при его прямом 
участии. Это знаки "Дети" и "Пешеходный Переход" на асфальте, бело-жёлтая разметка, 
пластиковая разметка и катафоты". Как сообщают организаторы, за эти и другие заслуги победу 
в номинации "Выбор города" Артему Богданову присудили сами жители Ижевска, прислав в 
его поддержку 337 SMS во время голосования, проходившего с 11 ноября по 10 декабря. Это 
составило 21, проц от числа голосов, принимавших участие в акции. 
Несмотря на сообщения медиагруппы "Новое время", "Человек города" №1 Артем Богданов по 
основному роду деятельности благотворителем отнюдь не является. Предприятие 
"Стройполимер" (ООО "СП"), которое возглавляет Богданов, в 2013 году получило от 
администрации сити-менеджера Дениса Агашина крупный муниципальный контракт на 
нанесение дорожной разметки в Ижевске. Общая стоимость работ для бюджета столицы 
Удмуртии составила 18,9 млн рублей только по основному заказу, хотя известно, что он был не 
единственным - ООО "СП" Артема Богданова также занимается, например, установкой 
"лежачих полицейских". 
Весной 2013 года подписание 19-миллионного контракта с фирмой будущего "Человека города" 
сопровождалось сообщениями о новых передовых технологиях, которые намерены внедрять 
"стройполимеровцы" на ижевских дорогах. Как говорили в то время представители городских 
властей, впервые в Ижевске применялась пластиковая дорожная разметка, которая стоила "в 8 
раз дороже обычной", но должна была прослужить гораздо дольше. 
Между тем, как выяснилось совсем недавно, впоследствии "Стройполимер" пересмотрел свои 
взгляды на гарантии качества. Так, 21 ноября, когда подготовка к вручению премии "Человек 
города" была в самом разгаре, Служба благоустройства и дорожного хозяйства Ижевска 
заключила с ООО "СП" соглашение, которое фактически упразднило гарантийный срок для 
дорожной разметки, нанесенной в 2013 году по контракту на 18,9 млн рублей. 
Вместо прежней формулировки гарантийных обязательств подрядчика - "6 месяцев с момента 
подписания акта о приемке выполненных работ" - городские власти договорились с 
бизнесменом Богдановым, во-первых, сократить срок гарантии на эмалевую разметку с 6 до 3 
месяцев, а во-вторых, отсчитывать срок гарантии не от подписания акта приемки, а "с момента 
заключения контракта". Поскольку контракт Службы благоустройства со "Стройполимером" 
был подписан 8 февраля 2013 года, а основная часть работ по нанесению дорожной разметки 
проходила в Ижевске в течение мая, то из буквального прочтения этих соглашений следует: по 
значительной части ижевской дорожной разметки в 2013 году срок гарантии вышел еще до 
того, как она была нарисована на асфальте. 
Известно, что ежегодные контракты по нанесению всей дорожной разметки в Ижевске 
передаются ООО "Стройполимер" не так давно - с 2011 года, то есть с первого же сезона при 
сити-менеджере Денисе Агашине, назначенном на должность главы администрации Ижевска в 
ноябре 2010-го. Как сообщил в 2012 году в интервью журналу "Деловой квадрат" сам Артем 
Богданов, при "СП" объем работ (и, соответственно, бюджетных затрат) на дорожную разметку 
в столице Удмуртии значительно вырос. 
При этом целесообразность некоторых "агашинско-стройполимеровских" дорожных 
нововведений совсем не бесспорна. Так, в 2012 году вместо привычных пешеходных зебр на 
центральных улицах Ижевска появились двухцветные желто-белые переходы. Одна лишь эта 
новация приводит к трехкратному удорожанию дорожной разметки для пешеходов - с 436,49 
руб. (разметка 1.14.1) до 1219,41 руб. ("бело-желтая" 1.14.2) за 1 погонный метр. 
Именно это новшество наряду с трафаретными горизонтальными знаками "Дети" и 
"Пешеходный переход" организаторы премии "Человек города" ставят в заслугу директору 



 85

ООО "Стройполимер" Артему Богданову, который в резюме медиагруппы "Новое время" 
выступает почему-то как благотворительный деятель-общественник. Как видим, в 
действительности бизнесмен Богданов получил от городских властей почет и признание за 
дела, неразрывно связанные с освоением бюджета Ижевска, что символично для главной 
премии администрации сити-менеджера Дениса Агашина. По его словам, в будущем в планах 
организаторов - вручать "Человека города" каждый год. 

ТВЕРЬ И ПИТЕР ПОМЕРЯЛИСЬ СИЛОЙ 

С 13 по 15 декабря в Твери и Санкт-Петербурге одновременно проходили 
турниры по вольной борьбе. И там, и там призовые места заняли ребята, 

тренирующиеся под началом Алексея Овчинникова в поселке Радченко Тверской 
области. С начала учебного года им негде было заниматься: в спортзале 
провалилась крыша, и власти не предприняли никаких мер. Сейчас ребята 

тренируются в помещениях, выделенных благотворителями. 

«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 51, 18.12.2013 

С 13 по 15 декабря в Твери и Санкт-Петербурге одновременно проходили турниры по вольной 
борьбе. И там, и там призовые места заняли ребята, тренирующиеся под началом Алексея 
Овчинникова в поселке Радченко Тверской области. 
В Санкт-Петербурге прошел Всероссийский турнир памяти заслуженного тренера СССР В.Г. 
Корнилова – основоположника вольной борьбы в Ленинграде. Звание чемпионки в весовой 
категории до 59 кг завоевала Дарья Овчинникова (п. Радченко), а серебряным призером в весе 
до 49 кг стала Людмила Богданова (п. Радченко). 
В это же время в тверском спорткомплексе «Пролетарка» проводился традиционный областной 
турнир по греко-римской борьбе памяти воинов, погибших в Афганистане и других горячих 
точках. Звание чемпиона в весе до 38 кг завоевал Данил Козлов (с. Городня). Он стал уже 
трехкратным обладателем чемпионского титула данных соревнований. 
От команды Алексея Овчинникова всегда ждут побед – как на областных, всероссийских, так и 
на международных соревнованиях. Напомним, что с начала учебного года им негде было 
заниматься: в спортзале провалилась крыша, и власти не предприняли никаких мер. Сейчас 
ребята тренируются в помещениях, выделенных благотворителями. 
Алексей Овчинников выражает благодарность генеральному директору редкинского ОКБА 
Сергею Пакину и родительскому комитету за помощь спортсменам. 

ЦЕРКОВЬ СОБИРАЕТ ПОДАРКИ К РОЖДЕСТВУ 

Отдел социального служения и церковной благотворительности Тверской и 
Кашинской епархии проводит благотворительную акцию «Дари радость к 

Рождеству» по сбору рождественских подарков для детей из малообеспеченных 
семей и социальных учреждений. 

«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 51, 18.12.2013 

В Твери собирают рождественские подарки для детей-инвалидов, пожилых одиноких людей, 
детей-сирот и многодетных семей. 
Отдел социального служения и церковной благотворительности Тверской и Кашинской 
епархии проводит благотворительную акцию «Дари радость к Рождеству» по сбору 
рождественских подарков для детей из малообеспеченных семей и социальных учреждений. 
Цель акции – собрать рождественские подарки тем, кто лишен внимания и заботы: детям-
инвалидам, пожилым одиноким людям, одиноким людям в больницах, бездомным, детям-
сиротам, а также многодетным, неполным и малообеспеченным семьям. 
Акция проводится до 5 января, в ней участвуют как просто неравнодушные граждане, так и 
предприятия, организации, различные коммерческие структуры города. 
Все, что нужно для участия в акции, – это в дни проведения акции принести в пункты приема 
шоколад, сладкие подарки, чай в пакетах, игрушки, канцелярские товары, наборы для 
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творчества, предметы личной гигиены (мыло, шампунь и др.), подгузники, детские книги и 
другое. Более подробную информацию и список получателей подарков можно узнать на 
официальном сайте Тверской митрополии: http://tvereparhia.ru/. 
В рождественские дни все собранные подарки будут переданы адресатам. 
Пункты приема подарков: 
Тверское епархиальное управление, Отдел социального служения, г. Тверь, ул. Советская, 10. В 
рабочие дни – с 10:00 до 17:00. 
Церковь-часовня во имя иконы Божьей Матери «Иверская» при городской больнице №6: г. 
Тверь, ул. Орджоникидзе. Ежедневно – с 9:00 до 17:00. 
Церковь во имя апостола и евангелиста Луки на территории городской больницы №4: г. Тверь, 
ул. Маршала Конева, 71. Ежедневно – с 9:00 до 17:00. 
Часовня во имя иконы Божьей Матери «Иверская» при городской больнице №7: г. Тверь, ул. 
Санкт-Петербургское шоссе, д. 76/1. Ежедневно – с 9:00 до 17:00. 
Телефон для справок: 8-904-003-42-70 

АКТЁР АЛЕКСАНДР ФИЛИППЕНКО ПРИЕДЕТ В ВОРОНЕЖ НА 
РОЖДЕСТВЕНСКИЙ БАЛ 

Актёр Александр Филиппенко приедет в Воронеж на Рождественский бал. 
Народному артисту России предложили поучаствовать в благотворительном 
вечере. Праздник проводится ежегодно и сопровождается благотворительным 
аукционом. Так, например, в прошлом году гости вечера выкупали живописные 

полотна, коллекционную книгу и традиционные золотые часы от Алексея 
Гордеева. 

Ольга Гнездилова, 

«МОЕ» (Воронеж), 18.12.2013 

Народному артисту России предложили поучаствовать в благотворительном вечере. 
Недавно известный актёр театра и кино Александр Филиппенко приезжал в столицу 
Черноземья со своим моноспектаклем «Демарш энтузиастов». После выступления в 
Воронежском концертном зале Александр Георгиевич рассказал, что вскоре он вновь посетит 
наш город. Его пригласили читать произведения Андрея Платонова на будущий Платоновский 
фестиваль. Приглашению актёр очень обрадовался, потому что Платонов — один из его 
любимых авторов. 
Но как оказалось, встреча с воронежской публикой у Филиппенко случится гораздо раньше. 
Недавно Александру Филиппенко предложили ещё и поучаствовать в губернаторском 
Рождественском бале, который пройдёт в январе. Об этом сообщил ректор академии искусств 
Эдуард Бояков, который, кстати, ответственный за проведение мероприятия. 
— Какое счастье отбирать с Филиппенко материал, иронизировать по поводу взаимной 
мягкости и послушания, — написал Эдуард Бояков на своей странице в соцсети. 
Напомним, праздник проводится ежегодно и сопровождается благотворительным аукционом. 
Так, например, в прошлом году гости вечера (а приглашены были представители бизнеса и 
политики) выкупали живописные полотна, коллекционную книгу и традиционные золотые часы 
от Алексея Гордеева. Во время аукциона также гости могли сделать дополнительные 
пожертвования. За один Рождественский вечер удалось собрать 75 миллионов рублей, 
которые были направлены на поддержку одаренных детей региона. 
В этот раз, по словам Эдуарда Боякова, изменения коснутся подбора лотов для 
благотворительного аукциона — их планируется объединить в коллекцию. Тема коллекции 
будет связана со сказками. Состоится аукцион в начале января. 
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В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЯВИТСЯ АНИМАЦИОННАЯ 
СТУДИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ 

В Борисоглебске появится первая детская анимационная студия. Она откроется 
на этой неделе. Этот проект осуществляет благотворительный фонд «Дети 
России», который уже на протяжении 15 лет занимается реализацией своих 

программ на территории всей России. Фонд устраивает выставки и конкурсы для 
ребят, поддерживает талантливых детей из разных регионов нашей страны. 

Дарья Шиповская, 

«МОЕ» (Воронеж), 18.12.2013 

В ней смогут заниматься ребята от трёх до шестнадцати лет. 
В Борисоглебске появится первая детская анимационная студия. Она откроется на этой неделе. 
Этот проект осуществляет благотворительный фонд «Дети России», который уже на 
протяжении 15 лет занимается реализацией своих программ на территории всей России. Фонд 
устраивает выставки и конкурсы для ребят, поддерживает талантливых детей из разных 
регионов нашей страны. А в прошлом году фонд начал свою работу в нашем регионе. 
Так, в рамках одной из своих программ, 19 декабря фонд «Дети России» откроет в 
Борисоглебске анимационную студию. Она будет работать на базе борисоглебской гимназии 
№1 (переулок Суровкина, 1). 
Одним из гостей церемонии открытия студии станет известный художник-аниматор, 
руководитель Екатеринбургской анимационной студии «Аттракцион» Сергей Айнутдинов. Под 
руководством Сергея Сагитовича юные мультипликаторы в возрасте от трех до шестнадцати 
лет создают настоящие анимационные чудеса. Теперь и у ребят из Борисоглебска есть 
возможность рассказывать свои истории и создавать на их основе настоящие мультфильмы. 

МЕЧТЫ ИСПОЛНЯЮТСЯ 

«Меня зовут Андрей. Мне 8 лет. У меня нет родителей, только одна бабушка. Я 
мечтаю получить на Новый год машинку с пультом управления. Дорогой 

Дедушка Мороз, подари мне ее, пожалуйста...» Уже 25 декабря мечта Андрея 
исполнится. И не только его. Сотни мальчишек и девчонок, воспитанников 
реабилитационного центра для несовершеннолетних получат подарки от 

благотворителей в рамках ежегодной предновогодней акции «Теплым словом, 
добрым делом». 

«Наш Белгород» (Белгород), № 95, 18.12.2013 

В областном центре стартовала акция «Теплым словом, добрым делом». 
«Меня зовут Андрей. Мне 8 лет. У меня нет родителей, только одна бабушка. Я мечтаю 
получить на Новый год машинку с пультом управления. Дорогой Дедушка Мороз, подари мне 
ее, пожалуйста...» 
Уже 25 декабря мечта Андрея исполнится. И не только его. Сотни мальчишек и девчонок, 
воспитанников реабилитационного центра для несовершеннолетних получат подарки от 
благотворителей в рамках ежегодной предновогодней акции «Теплым словом, добрым делом». 
Сегодня же во всех корпусах Белгородского государственного национального 
исследовательского университета и в крупных торговых точках города появились необычные 
елки. Вместе с игрушками их украшают письма с пожеланиями и фотографиями детей, 
лишенных родительского тепла, воспитанников реабилитационного центра для 
несовершеннолетних. 
Торжественное открытие благотворительной акции состоялось в здании социально-
теологического факультета НИУ «БелГУ» на минувшей неделе. Почувствовать себя 
«волшебниками» пришли студенты, преподаватели вуза, представители администрации города 
и области, духовенства, а также руководители организаций и предприятий. 
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В Белгороде такую акцию проводят уже в одиннадцатый раз накануне праздников Нового года 
и Рождества. Шесть лет ее организатором выступала детская библиотека Альберта Лиханова. В 
2008-м свои полномочия она передала Белгородскому госуниверситету. В этом году волонтеры 
собрали более 700 писем маленьких жителей области, лишенных родительского тепла. 

БУДЕТ 

Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа, организованная в рамках 

областного марафона «Рождественский подарок». Эту акцию Новгородский 
музей-заповедник проводит совместно с Новгородским отделением Союза 

художников России, Новгородским отделением Российского Красного Креста и 
Детской художественной школой. 

«Новая новгородская газета» (Великий Новгород), № 51, 18.12.2013 

19 декабря. 
В 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств (Софийская пл., 2) откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа, организованная в рамках областного 
марафона «Рождественский подарок». 
Эту акцию Новгородский музей-заповедник проводит совместно с Новгородским отделением 
Союза художников России, Новгородским отделением Российского Красного Креста и Детской 
художественной школой. 
Во время торжественного открытия выставки состоится аукцион по продаже живописных, 
графических и декоративно-прикладных работ новгородских художников. Это уникальное для 
Новгорода мероприятие проходит всего один раз в год! 
Свои произведения на выставку предоставили как маститые художники Новгородского 
отделения Союза художников, так и молодые дарования из Детской художественной школы. 
Стартовые цены на живописные полотна именитых мастеров - от 1500 руб. и от 100 руб. - на 
произведения учащихся. Для любителей искусства и профессиональных оформителей 
интерьеров это - отличная возможность выгодно приобрести подлинные художественные 
полотна. 
Благотворительная выставка - это еще и сюрприз! При выборе работы покупатель 
руководствуется исключительно своим художественным вкусом. Имя художника становится 
известно только после приобретения картины. 
Благотворительная художественная выставка-продажа будет работать с 20 декабря 2013 года 
по 24 января 2014 года. 

ТРЕЗИНИ ВЕРНЕТСЯ В ГОРОД 

В начале 2014 года на Университетской набережной, 21, после многочисленных 
согласований, наконец-то установят памятник Доменико Трезини — первому 
зодчему Петербурга. Заслуг у зодчего перед городом предостаточно, однако 

Северная столица не спешила благодарить мастера за его произведения и за его 
школу, и даже могилы зодчего не сохранилось. Ситуацию решил исправить 

благотворительный Фонд Жорно — он и стал инициатором установки монумента. 

Борис Ковардин, 

«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 50, 18.12.2013, c. 11 

В начале 2014 года на Университетской набережной, 21, после многочисленных согласований, 
наконец-то установят памятник Доменико Трезини — первому зодчему Петербурга. 
Монтаж и техническая установка памятника работы скульптора Павла Игнатьева и архитектора 
Павла Богрянцева уже произведены. 
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Доменико Трезини прославился тем, что построил Петропавловскую крепость и Летний дворец 
Петра I. Его архитектура выделяется на общем петербургском фоне, так как представляет собой 
редкий на российских просторах стиль барочного ренессанса. 
На самом деле, заслуги итальянца, родившегося на границе с Швейцарией в 1670 году, не 
ограничиваются одними лишь постройками, пусть и такими знаковыми. Дело в том, что 
Доменико Трезини заложил основы европейской школы в русской архитектуре и повлиял на 
многих последующих архитекторов, в том числе у него учился Михаил Земцов, с 1710 года 
приставленный по приказу Петра I помощником к Трезини. Благодаря ему в Петербурге, говоря 
современным языком, была создана концепция развития города. Трезини имел мощное влияние 
на царя, и влияние это было очень прогрессивным. 
Будучи главным архитектором Санкт-Петербурга, Трезини составил по указанию Петра I 
«образцовые» (типовые) проекты жилых домов для различных слоев населения («именитых», 
«зажиточных» и «подлых»), а также проекты пригородных дач (1717-1721). 
Заслуг у зодчего перед городом предостаточно, однако Северная столица не спешила 
благодарить мастера за его произведения и за его школу, и даже могилы зодчего не 
сохранилось. 
Правда, в честь Трезини был назван астероид (19994) Trezini, открытый сотрудниками 
Института теоретической астрономии Л. Г. Карачкиной и Г. Р. Кастель в Крымской 
астрофизической обсерватории 13 октября 1990 г. Но стоит ли такое «увековечивание» считать 
достойным имени архитектора? 
Ситуацию решил исправить благотворительный Фонд Жорно — он и стал инициатором 
установки монумента. 
Проект памятника много раз выносили на обсуждение Градостроительного совета Санкт-
Петербурга. Претензии предъявлялись самые разные — размер, поза, место расположения и т. 
д. 
В конечном счете проект одобрили. Архитектора одели во «французскую шубу» (во времена 
Петра I русские носили шубу мехом внутрь, а европейцы — мехом наружу), в правой руке 
зодчий держит свернутые чертежи, а левой рукой опирается на трость. Трезини изобразили 
смотрящим куда-то вверх, должно быть, на шпиль Петропавловского собора, автором которого 
он является. 
Памятник выполнен в бронзе, высота составляет 5,5 метра. Изготовили его на литейном заводе 
«Литарт» в городе Жуковский Московской области. 
Как уточняют в администрации Васильевского района, торжественное открытие памятника 
намечено на начало следующего года. 

ВОЛГОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

В Волгоградской области набирает обороты благотворительная акция 
«Новогоднее дерево добра». В ее рамках хвойные деревья по цене от 100 
рублей, в том числе выращенные в региональных питомниках, можно 

приобрести на елочных базарах, которые заработали в эти дни в районах 
области. 

«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 95, 18.12.2013 

В регионе набирает обороты благотворительная акция «Новогоднее дерево добра». 
В ее рамках хвойные деревья по цене от 100 рублей, в том числе выращенные в региональных 
питомниках, можно приобрести на елочных базарах, которые заработали в эти дни в районах 
области. 
А многие социальные учреждения, прежде всего приюты, детские дома и больницы, получат 
сосны совершенно бесплатно - для этого в регионе и реализуется благотворительная акция 
«Новогоднее дерево добра». 
Участие в проекте принимают сотрудники пяти региональных питомников, специально 
вырастившие для Нового года красивые крымские сосны. Несколько таких деревьев уже 
привезли в Волжский детский дом. 
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Между тем в канун 2014 года в регионе усилена охрана хвойных насаждений. Сотрудники 
лесничеств совместно с полицией и казаками проводят инспекционные рейды. Штраф за 
самовольную вырубку - от 3000 до 10 000 рублей. В прошлом году случаев браконьерства не 
было, лесники надеются, что и этот сезон также пройдет без происшествий. 

В СИБАЕ ЗАПУСТИЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПОДАРОК ОТ ДЕДА МОРОЗА» 

В Сибае запустили благотворительный проект «Подарок от Деда Мороза». 250 
детей из малообеспеченных семей в канун Нового года обязательно поверят в 

чудо, а пока они «отправили» свою мечту главному деду страны. 

Зульфия Сафина, 

«Республика Башкортостан» (Уфа), 18.12.2013 

250 детей из малообеспеченных семей в канун Нового года обязательно поверят в чудо, а пока 
они «отправили» свою мечту главному деду страны. 
Волшебную елку установили в одном из торговых центров Сибая. Пожелания деток оформлены 
на елочных шарах: на каждом из них изображен ребенок и описано, какую игрушку он мечтает 
получить. Горожане уже начали разбирать шары. Даже маленькие их чада возле елки 
внимательно слушают рассказ о том, что некоторым деткам Дедушка Мороз не может принести 
подарок, значит, надо помочь. 
За три дня до Нового года 250 сибайских ребятишек получат свои заветные подарки, а «Школа 
молодого лидера» покажет им новогоднее представление. 

КАПЕЛЬКА СЧАСТЬЯ В НОВЫЙ ГОД 

В Ростовской области проходит благотворительная акция, которую 
организовали Донской региональный социально-благотворительный 

общественный фонд «Центр «Детство» совместно с детско-молодежным 
общественным объединением «Команда XXI века». Цель акции - сбор 
пожертвований для адресной помощи детям, больным раком крови и 

находящимся на лечении в детском онкогематологическом отделении областной 
больницы Ростова-на-Дону и детям-сиротам Ростовской области. 

«Ростов официальный» (Ростов-на-Дону), № 51, 18.12.2013 

Каждый ребенок, да и взрослый, ждет чуда в новогоднюю ночь. А представьте себе только, с 
каким трепетом его ожидают маленькие сироты? Или ребята из онкогематологического 
центра?.. 
А ведь подарить им это чудо в силах каждого из нас. Для этого не нужно больших трат или 
усилий. Сейчас у нас в городе и области проходит благотворительная акция, которую 
организовали Донской региональный социально-благотворительный общественный фонд 
«Центр «Детство» совместно с детско-молодежным общественным объединением «Команда 
XXI века». Цель акции - сбор пожертвований для адресной помощи детям, больным раком 
крови и находящимся на лечении в детском онкогематологическом отделении областной 
больницы Ростова-на-Дону и детям-сиротам Ростовской области. 
В чем суть акции? Любой желающий может купить у организаторов акции новогодние 
открытки. Стоимость одной открытки - 20 рублей. Все собранные средства пойдут в детский 
дом и онкогематологическое отделение детской областной больницы. Открытки можно купить 
по адресу: пр. Космонавтов, 34а. корпус «Парус надежды». Организаторы очень просят, прежде 
чем идти, прозвонить по телефону 8-908-187-42-01 или написать на электронный адрес:котапс1 
axxiveka@mail.ru. 
Давайте подарим капельку радости и новогоднего настроения тем, кто так в них нуждается! 
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ПОДАРИТЕ РАДОСТЬ РОЖДЕСТВА 

Региональное отделение благотворительного фонда «Старость в радость», 
отдел по церковной благотворительности и социальному служению и отдел по 
делам молодежи и миссионерскому служению Ростовской-на-Дону епархии с 10 
декабря по 14 января проводят большой сбор рождественских и новогодних 
подарков для пожилых людей, живущих в домах престарелых Ростовской 

области. 

«Ростов официальный» (Ростов-на-Дону), № 51, 18.12.2013 

Региональное отделение благотворительного фонда «Старость в радость», отдел по церковной 
благотворительности и социальному служению и отдел по делам молодежи и миссионерскому 
служению Ростовской-на-Дону епархии с 10 декабря по 14 января проводят большой сбор 
рождественских и новогодних подарков для пожилых людей, живущих в домах престарелых 
Ростовской области. 
Организаторы приглашают всех желающих подарить этим людям радость в праздник 
Рождества. Они составили список вещей, которым будут рады бабушки и дедушки. Вещи для 
подарков должны быть только новые. 
Для дедушек: кепки, штаны тренировочные, футболки и тельняшки от 50-го размера. Для 
бабушек: платочки на голову и носовые, носки теплые, тапочки (от 38-го размера) обязательно 
с задником, халаты и ночные сорочки (от 48-го размера). 
Если вы хотите собрать отдельный подарок, это может быть: платочек + расческа + открытка + 
шоколадка; тапочки (размер от 38-го) + открытка + маленькая упаковка пастилы; мягкая 
игрушка + открытка + коробочка мармелада; красивая кружка + расческа + открытка + 
маленькая упаковка зефира: футболка + открытка + календарь + маленькая упаковка 
батончиков. 
Подарки можно приносить по адресам, где в церковных лавках их примут добровольцы или 
сестры милосердия: 
1. СЖМ, Покровский храм, ул. Орбитальная, 16, тел. 247-29-12. 
2. Центр, Татианинский храм при ДГТУ, отдел по делам молодежи и миссионерскому 
служению Ростовской-на-Дону епархии, пл. Гагарина, 1, телефон 8-904-504-11-06. 
3. ЗЖМ, Троицкий храм, ул. Международная, 7а, тел. 244-90-99. 
4. СЖМ, Казанский храм, пр. Космонавтов, 16а, тел. 292- 65-31. 
5. Чкаловский, храм Всех Святых, в земле Российской просиявших, пер. Сальский, 61, тел. 272-
47-24. Требуются добровольцы, которые помогут развезти подарки в дома престарелых. Конт. 
телефоны: 8-918-555-48-60 (Вера); 8-950-841-86-36 (Анжелика); 8-928-769-69-28 (Ляна). 

ПОМОЩЬ МОЛОДЫМ И ИНИЦИАТИВНЫМ 

Комитет по социальным вопросам Молодежного парламента РСОА выступил с 
инициативой проведения «круглого стола» на тему: «Молодежная политика как 
стратегическое направление развития государства». Председатель комитета-
организатора Элина Сугарова рассказала о планах молодежного парламента на 

будущий год. Подготовлено несколько законотворческих инициатив для 
внесения в парламент республики. 

Т. Тамерланов, 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 232, 18.12.2013 

Комитет по социальным вопросам Молодежного парламента РСОА выступил с инициативой 
проведения «круглого стола» на тему: «Молодежная политика как стратегическое направление 
развития государства». В работе форума приняли участие заместитель Председателя 
Парламента РСОА Гарий КУЧИЕВ, федеральный инспектор Андрей БЕССОНОВ, начальник 
управления по внутренней политике Алан БАГИЕВ, представители молодежного парламента, 
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профкомы вузов, представители молодежных общественных организаций, СМИ, представители 
блогосферы. 
Председатель комитета-организатора Элина Сугарова рассказала о планах молодежного 
парламента на будущий год. Подготовлено несколько законотворческих инициатив для 
внесения в парламент республики. Будут проведены такие социально значимые мероприятия, 
как организация летнего детского лагеря, сотрудничество с благотворительным фондом 
«Быть добру», участие в озеленительных работах, экскурсии по историческим местам Осетии в 
рамках проекта «Наследие Алании», встречи с молодежным активом районов республики. 
Также в ходе обсуждения были подняты вопросы занятости молодежи, патриотического 
воспитания, отсутствия идеологии и проблем формирования негативного образа республики в 
осетинской блогосфере. 
Была поддержана идея о создании школы молодежных лидеров. В основу инициативы легло 
предложение обучать молодежь в двух направлениях: бизнес и социальные технологии. Как 
результат, ожидается за один выпуск подготовить пять менеджеров-практиков. Один из 
инициаторов проекта, молодой предприниматель Сослан Хохоев, заявил: «На нынешний день я 
уже работаю с двумя парнями. Они пришли ко мне с идеями и желанием заняться бизнесом. 
Больше ничего у них не было, а сегодня оборот одного из них уже составляет 4500 руб. в день. 
Этот результат достигнут за две недели с полного нуля». Руководитель Центра социальных 
технологий, тренер Алан Бигулов также поддержал идею и пообещал помочь в подготовке 
ребят в направлении «социальных технологий». 
Заместитель председателя парламента Гарий Кучиев заверил, что парламент республики окажет 
поддержку в реализации данного проекта. 
Было принято решение о регулярном проведении «круглых столов» с привлечением молодежи 
и представителей власти. 
*** 
Цифра. 
283 выездных проверки страхователей провел Пенсионный фонд Северной Осетии. 
В 110 случаях выявлены нарушения законодательства РФ о страховых взносах. В ходе 
контрольных мероприятий в бюджет ПФР дополнительно доначислено порядка 4,5 млн. рублей 
страховых взносов, а также 3,2 млн. рублей I пеней и штрафов. 

МУЗЫКА ЗАВОРОЖИЛА ВСЕХ 

В детской школе искусств «Надежда» состоялся концерт инструментальной 
музыки «Прекрасное пробуждает доброе» в рамках акции «Неделя высокой 

музыки», приуроченный к 12-летию создания партии «Единая Россия». Подобные 
благотворительные акции прошли во всех субъектах Российской Федерации. 

Вера Лысова, 

«Организатор» (Тамала), № 51, 19.12.2013, c. 4 

В детской школе искусств «Надежда» состоялся концерт инструментальной музыки 
«Прекрасное пробуждает доброе» в рамках акции «Неделя высокой музыки», приуроченный к 
12-летию создания партии «Единая Россия». 
Вера Лысова. 
Подобные благотворительные акции прошли во всех субъектах Российской Федерации. 
Классическую музыку пришли послушать: депутаты фракции «Единая Россия» в Собрании 
представителей Тамалинского района, члены политсовета, почетные граждане района, люди 
активной жизненной позиции, воспитанники ДДТ. 
Директор школы искусств Л.В. Акинина, приветствуя всех собравшихся, заявила, что 
коллектив полностью поддерживает акцию, цель которой - продвижение лучших образцов 
классической музыки, культурно-эстетического воспитания молодежи. «А этого мы достигнем 
тогда, когда музыкальный вкус и понимание музыки будем формировать с раннего детства. 
Человек с художественным культурным воспитанием - это гордость нашего общества», - 
сказала Любовь Валентиновна. 
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И зазвучала музыка - классическая, чудодейственная, красивая, пробуждающая чувства, 
заставляющая радоваться и грустить, переживать и восхищаться. Слушая эти прекрасные 
мелодии, люди становятся добрее, духовно богаче, чище, совершеннее. 
В концерте приняли участие преподаватели школы искусств и их талантливые ученики: Р.А. 
Степанникова, Т.В. Попкова, Мария Костромитина, Яна Прозорова, Вячеслав Лаврухин, Юлия 
Пирогова, Настя Федина, Светлана Савиновская, Сергей Мухин, Виктория Фатеева, Настя 
Кузенкова, Толя Агапов, Даша Шалагаева, Даша Богданова. Участники концерта показали все 
мастерство, которому их научили преподаватели, вдохновенно исполняя классические 
произведения на фортепиано, баяне, гитаре. Прозвучали песни, стихи, посвященные музыке. 
Восторг - таким словом можно выразить реакцию зрителей на исполнение музыкальных 
произведений. 
После концерта руководитель местного отделения партии «Единая Россия» О.Ф. Лазарева 
поблагодарила преподавателей и их одаренных воспитанников за творчество и вручила диски с 
записью концерта и мастер-класса известного скрипача Д. Когана. 
Этим концертом завершилась неделя музыки, в течение которой юные музыканты порадовали 
слушателей разных возрастных групп не только р.п. Тамала, но и сел нашего района. 
И пусть даже эти одаренные дети не станут профессиональными музыкантами, главное, что 
музыка открывает им целый мир - красоты, человечности и духовности. 

АДРЕСНАЯ ПОМОЩЬ 

В рамках благотворительной краевой акции «Цветик-Семицветик. Вместе 
поможем детям» дети в трех семьях поселения получили материальную 

поддержку и помощь. 

«Приазовские степи» (Ейск), № 240, 19.12.2013 

В рамках благотворительной краевой акции «Цветик-Семицветик. Вместе поможем детям» 
дети в трех семьях поселения получили материальную поддержку и помощь. 
*** 
678 тысяч рублей - сумма недоимки в бюджет Кухаривского сельского поселения за 2012 год. 
*** 
Традиции. 
В августе после трехлетнего перерыва по инициативе Ейского общества ДОСААФ в селе 
Кухаривке был проведен мотокросс. В соревнованиях приняли участие команды из Ростовской 
области, Краснодарского края и города Ейска. 

ПРАЗДНИК В ПОДАРОК 

Благотворительную акцию для воспитанников чебоксарского дома ребенка 
«Малютка» провело на днях Мининформполитики Чувашии совместно с газетой 

«Советская Чувашия». К ней присоединились редакции Алатырской, Козловской, 
Ибресинской и Аликовской районных газет. 

Наталья Петрова, 

«Советская Чувашия» (Чебоксары), № 223, 19.12.2013 

КНИЖКИ-МАЛЫШКИ – ДЛЯ МАЛЫШЕЙ 
Благотворительную акцию для воспитанников чебоксарского дома ребенка «Малютка» 
провело на днях Мининформполитики Чувашии совместно с газетой «Советская Чувашия». К 
ней присоединились редакции Алатырской, Козловской, Ибресинской и Аликовской районных 
газет. 
С подарками – книжками-малышками, приобретенными на средства сотрудников министерства 
и подведомственных организаций, в гости к воспитанникам пришли заместитель министра 
Алексей Новиков и генеральный директор – главный редактор ОАО «Газета «Советская 
Чувашия» Владимир Васильев. 



 94

На праздник прибыли любимые герои ребят Маша и Медведь из интерактивного проекта 
«Ветряная мельница» – они показывали фокусы и приглашали воспитанников поиграть в 
интересные игры. А Дедушке Морозу дети спели песенку и рассказали стихотворения. (Кстати, 
этот проект создан в прошлом году, поездка в «Малютку» – уже седьмая подобная акция). 
Алексей Новиков и Владимир Васильев поздравили детей с наступающим Новым годом, 
пожелали здоровья и вручили подарки. 

ПРИНЕСТИ ТЕПЛО И РАДОСТЬ 

Ансамбль классического танца имени Л.И. Шиманской и ТЮЗ имени М. Сеспеля в 
этом году решили продолжить новогоднюю благотворительную акцию «Подарим 

радость». С благотворительным концертом и подарками участники акции в 
прошлом году побывали в Юськасинском доме-интернате для престарелых и 
инвалидов, что в Моргаушском районе. Выезжают они туда 22 декабря и в этом 

году. 

«Советская Чувашия» (Чебоксары), № 223, 19.12.2013 

АРТИСТЫ ЕДУТ С ПОДАРКАМИ В ДОМ ДЛЯ ПРЕСТАРЕЛЫХ И ИНВАЛИДОВ 
Ансамбль классического танца имени Л.И. Шиманской и ТЮЗ имени М. Сеспеля в этом году 
решили продолжить новогоднюю благотворительную акцию «Подарим радость». С 
благотворительным концертом и подарками участники акции в прошлом году побывали в 
Юськасинском доме-интернате для престарелых и инвалидов, что в Моргаушском районе. 
Выезжают они туда 22 декабря и в этом году. 
«В Новый год мы дарим своим близким тепло и радость, но порой забываем о тех, кто не видит 
любви, заботы и ласки родных», – говорится в обращении этих творческих коллективов ко 
всем, кто хочет присоединиться к доброму делу. Можно подготовить подарок или оказать 
материальную помощь для покупки тех же самых подарков. 
Из подарков предпочтительнее иконки, мягкие сладости (мармелад, зефир, конфеты, 
шоколадки) и маленькие настольные елочки. А также теплые носки (от 36 до 44 размера), 
носовые платочки и платки для бабушек, гребешки и расчески с частыми зубчиками, яркие 
красивые кружки, теплые мужские и женские шарфы, тапочки (лучше с задниками от 38-го 
размера), халаты и ночные рубашки (от 48-го размера), тренировочные брюки. 
На пакете с подарком желательно написать: «ДЕДУШКЕ» или «БАБУШКЕ», а если там есть 
вещи, то их размер. Например: «ПОДАРОК ДЕДУШКЕ (Носки зимние 40-й размер, шоколадка, 
календарик новогодний)». 
– Будет очень здорово, – говорят в штабе акции, – если вы подпишете еще и короткую открытку 
с яркой картинкой, с пожеланием здоровья и всего хорошего в Новом году (проверено, что 
старики перечитывают поздравления по нескольку раз и хранят их). 
Собрать такой подарочек и сделать еще одного человека счастливее может каждый из нас. 
Расскажите об этом добром деле и своим друзьям. Наверняка, они захотят поучаствовать! 
Сбор подарков осуществляется до 21 декабря по адресу: г. Чебоксары, ул. К. Маркса, 32, 
кабинет 1 или 4 (с 10.00 до 18.00), Республиканская дирекция культурных программ, тел. 62-33-
08 или ДК тракторостроителей (приемная театра юного зрителя), тел. 52-30-69. 
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ВСПОМНИМ О КОРНЯХ 

Новокузнецкой еврейской общине исполнилось 20 лет. Особая гордость общины 
- благотворительные и культурные программы. Оказывается материальная 

помощь нуждающимся. Проводится патронажная работа на дому для 
престарелых и больных людей. Создана библиотека, в которой собраны сотни 

книг по иудаике, истории еврейского народа, художественная литература. 

Борис Кобзарь, 

«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 19.12.2013 

Новокузнецкой еврейской общине исполнилось 20 лет. В 1993 году, когда началось движение 
по созданию “официальных” еврейских организаций Сибири и Дальнего Востока, в 
Новокузнецке было зарегистрировано Общество еврейской культуры. Среди его задач было и 
остается повышение национального самосознания, изучение истории иудаизма, соблюдение 
традиций и обычаев еврейского народа. 
У истоков организации стояли известные в нашем городе люди - Анатолий Выгодский и Иосиф 
Глейзер. 1993 году были организованы первые еврейские праздники - Рош-Ашона, Ханука, 
Пурим и Песах. На праздники приглашались и “соплеменники” из близлежащих городов юга 
Кузбасса. Ведущим на них несколько лет был врач Абрам Левин. 
В 1995 году председателем общины был избран Юрий Медовый, который успешно руководит 
ею по настоящее время. В 1999 году новокузнецкая община вошла в состав Федерации 
еврейских общин России, что предало ее работе новый импульс. 
За два десятка лет существования общину посетило много гостей-раввинов, в том числе и 
зарубежных. Важным событием стал визит в Новокузнецк главного раввина России Берла 
Лазара. 
Особая гордость общины - благотворительные и культурные программы. Оказывается 
материальная помощь нуждающимся. Проводится патронажная работа на дому для 
престарелых и больных людей. Создана библиотека, в которой собраны сотни книг по иудаике, 
истории еврейского народа, художественная литература. Члены общины приходят в свой дом, 
чтобы обсудить разнообразные события в жизни города, страны, еврейского народа. 
Община ежегодно участвует в городском фестивале национальных культур, за что не раз 
премировалась ценными подарками и грамотами администрации Новокузнецка. При общине 
работает еврейская Воскресная школа для детей, ее бессменный руководитель - педагог 
Наталья Бартенева. Ребята изучают иврит, историю еврейского народа, искусство. 
С годами популярность новокузнецкой общины растет. Все больше людей, вспомнивших о 
своих национальных корнях, хотят узнать о сути иудаизма, приобщиться к национальным 
ценностям. 

СЕМЬ ДЕВУШЕК ОДНОГО ГОРОДА 

На минувшей неделе в Новокузнецке работала городская лаборатория 
социальных инициатив “Город для жизни”. К этим двум дням организаторы 
готовились более трех месяцев. Идея подобного мероприятия, которое 

объединило бы не только городских активистов, социальных 
предпринимателей, архитекторов, экологов и экспертов из других городов, 

созревала больше года. 

Марина Казанцева,  

«Кузнецкий рабочий» (Новокузнецк), 19.12.2013 

На минувшей неделе в Новокузнецке работала городская лаборатория социальных инициатив 
“Город для жизни”. К этим двум дням организаторы готовились более трех месяцев. Идея 
подобного мероприятия, которое объединило бы не только городских активистов, социальных 
предпринимателей, архитекторов, экологов и экспертов из других городов, созревала больше 
года. А задумали и сделали это всё семь девушек: Ксения Степаненко, Ирина Третьякова, 
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Айнура Нуриева, Анна Фирсова, Анна Зуева, Варвара Михеева, Мария Стародубова. Конечно, 
им помогали, но сегодня “по три строчки” об этой девичьей радуге. 
С августа в бизнес-инкубаторе СибГИУ начали проводить заседания рабочей группы. За одним 
столом думали, обсуждали, а теперь собрались, чтобы обсудить, как всё прошло. И сказать пару 
слов о себе - вот это оказалось самое сложное. Их пирожными не кормите, дайте только 
рассказать о проектах, проектах, проектах... Идей и планов масса, ещё больше, чем сделано в 
этом году. Какое интересное мероприятие ни возьми, обязательно в числе организаторов и 
участников окажется кто-нибудь из этой бравой семерки! Ирина и Айнура организовывали 
StreetArtFest в августе, Ксения и Варвара - “Свежую лекцию”, а Анна Зуева открывала этот 
проект с лекцией “Искусство говорить. Лекция о том, как не только умно молчать”... Все 
семеро активно участвовали и в сентябрьской уборке “Сделаем!”. А ведь есть ещё учеба, 
работа, увлечения - успевают везде. 
Ксению Степаненко называют “локомотивом”. Она работает менеджером молодежных 
грантовых проектов ИнЭкА. “Всегда была с идеями, со школы”, - говорит сама Ксения. 
Выпускала школьную стенгазету, организовывала всевозможные конкурсы... А потом, уже на 
третьем курсе университета, “удачно попала” в Центр управления проектами. В ЦУПе она 
узнала механизм, научилась превращать идеи в проекты. ЦУП, проекты - есть во всем этом что-
то от энтузиастов-космонавтов из 1960-х. Вот уж точно, “если захотеть - можно в космос 
полететь”! 
В последний год учебы в университете Ксения попала в ИнЭкА. Прошла все ступеньки - от 
участника до руководителя. Она работает и как тренер, только помогает раскачать не бицепсы и 
трицепсы, а мозги. Проекты - это её и работа и хобби. Даже свою любовь к чтению она из 
увлечения превратила в проект - Lady’s Book Club, а из него родился следующий - “Свежая 
лекция”. “Люблю путешествовать и по работе часто приходится ездить в командировки - мне 
это нравится, есть возможность посмотреть свою страну. А ещё занимаюсь йогой”, - говорит 
Ксения. 
Ирина Третьякова, студентка 5-го курса НФИ КемГУ и специалист ИнЭкА, тоже прошла через 
ЦУП НФИ КемГУ, проводила “Аукцион студентов” - помогала учащимся найти работу. На 
прошедшей лаборатории ей не удалось поучаствовать как обычному студенту, зато много 
сделала как организатор. Летний фестиваль уличного искусства, который Ирина 
организовывала, тоже прошел на “отлично”. Отдыхать она тоже любит активно: плавание, 
сноуборд, велосипед... 
Ещё один организатор StreetArtFestа и городской лаборатории - Айнура Нуриева. Она учится в 
СибГИУ на 5-м курсе дневного отделения по специальности “социальная работа”, а вечером 
спешит уже на кафедру финансов и кредита. Когда она успевает готовиться к международному 
экзамену по английскому - это загадка даже для остальных девушек. А вечерами она читает... 
Чаадаева, “Былое и думы”. 
Директор Новокузнецкого подразделения Центра социальных программ РУСАЛа Анна 
Фирсова быстро всё разложила по полочкам: “Гранты и проекты - это мои и работа и хобби, а 
сон, чтение и бег трусцой - это хобби”. Почти десять лет, с 2005 года, она занимается 
партнерскими событиями. Что это? “Благотворительные балы, конкурсы общественного 
признания. Объединяет дело, ресурсы, работа с людьми, с которыми интересно”. 
Ещё один тренер, теперь уже для бизнесменов - Анна Зуева. Она кандидат педагогических наук, 
доцент КузГПА, увлекается проблемами деловой коммуникации и просто хозяйка трех 
очаровательных собак и пяти боевущих котов. В качестве тренера, эксперта и организатора 
различных проектов Анна выступает уже более десяти лет, и большинство из них связаны с 
предпринимательской деятельностью. Кафедра ТиМОРЯиЛ КузГПА - это серьезная 
риторическая школа, сформированная доктором педнаук, профессором Галиной Борисовной 
Вершининой, и Анна Алексеевна является представителем данной научной школы. “К нам на 
кафедру обращаются за консультационной помощью или с просьбой провести краткосрочные 
обучающие программы. Вопросами из сферы бизнес-коммуникаций занимаюсь я: презентации 
и самопрезентации, деловые переговоры, развитие речи, работа с залом во время публичных 
выступлений, управление персоналом, продвижение продукта, PR и реклама и т.п.”. Она любит 
жизнь во всех её проявлениях. “Люблю зиму со всеми её прелестями: горными лыжами, 
собачьими упряжками. Одну из моих собак зовут Одри, она породы сибирский хаски, 
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невероятно умная, жизнерадостная и немного своенравная. У каждого моего питомца свой 
характер и имя ему под стать: кот Бахус - настоящий сибарит и гедонист, любит вкусно поесть, 
сладко поспать, поиграть, он всегда в хорошем настроении; собака Мара, как её тезка-богиня, 
статная, изящная, но в то же время красота её угрожающая - чувствуется, что в роду был 
стаффордширский терьер”. А ещё Анна любит море. 
В жизни Маши Стародубовой многое определил Бал добровольцев. Это для барышни XIX века 
всё решил бы какой-нибудь вальс, а наша современница многому научилась, когда этот самый 
бал организовывала. Новые знакомства, опыт - Маша работала с волонтерами, которые 
разучивали гранд-марш. Общение, совместное планирование и работа - это всё ей приносит 
удовольствие. “А ещё я люблю поесть, - говорит высокая и стройная барышня, - и кормить 
других”. А танцует она с тех пор только у плиты: бал определил, что она хороший организатор, 
а остальные па - в сторону. 
После окончания филологического факультета КузГПА Мария начала работу в “Орионе”, а там 
и в ассоциации волонтеров “Доброе дело”. “Школьнику хочется ощущать себя волонтером, 
добровольцем, делать что-то безвозмездно, - рассказывает менеджер грантовых проектов АНО 
“Социальное партнерство”. - Я приятно удивилась, когда обнаружила это стремление у 
подростков, потому что многие мои ровесники стремятся получить выгоду от того, что они в 
чем-то участвуют. И теперь я испытываю уже такое наслаждение училки, когда встречаю своих 
учеников на конкурсах, где они защищают свои гранты”. У неё есть ученый кот, который любит 
спать на чем-нибудь научном, например, каких-нибудь хозяйкиных документах. 
Седьмой лепесток - это Варвара Михеева. Мы уже рассказывали о ней персонально и подробно. 
Как она сама о себе говорит, “эколог по жизни”. “Варя у нас кумир молодежи, - говорит Маша. 
- Мои воспитанники после общения с ней все хотят стать экологами, и двое уже поступили в 
университет по специальности!” 
У них у всех есть чему поучиться. Хочется надеяться, что прошедшая лаборатория станет 
традиционной. Новокузнецку и его жителям ещё меняться и развиваться к лучшему, а пример 
есть с кого брать! 

ШАГ В БУДУЩЕЕ 

Прошло без малого полгода с того момента, когда были названы победители 
очередного, уже IX конкурса социальных и культурных проектов ОАО «ЛУКОЙЛ» 
в Республике Коми и НАО. Нынешний конкурс, традиционно организованный 

ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» и Благотворительным фондом ОАО «ЛУКОЙЛ», 
примечателен рекордным количеством заявок от бюджетных и общественных 

организаций, органов местного самоуправления из 18 муниципальных 
образований Республики Коми и НАО. 

Михаил Веселов, 

«Няръяна вындер» (Нарьян-Мар), № 142, 19.12.2013 

Прошло без малого полгода с того момента, когда были названы победители очередного, уже 
IX конкурса социальных и культурных проектов ОАО «ЛУКОЙЛ» в Республике Коми и НАО. 
Каких результатов достигли участники проекта под названием «Организация 
исследовательской деятельности в научном обществе школы поселка Красное» в номинации 
«ЛУКОЙЛ: познавая мир», выигравшего конкурс от Ненецкого автономного округа? Об этом 
мы и расскажем сегодня. 
Нынешний конкурс, традиционно организованный ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» и 
Благотворительным фондом ОАО «ЛУКОЙЛ», примечателен рекордным количеством заявок 
от бюджетных и общественных организаций, органов местного самоуправления из 18 
муниципальных образований Республики Коми и НАО. 
На рассмотрение жюри было представлено 67 работ и лишь 10 «самых-самых» удостоены 
грантов. То есть отбор осуществлялся взыскательно и строго, с учетом многих критериев. 
Прежде всего, оценивалась общественная значимость инициатив, направленных на приобщение 
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молодежи к здоровому образу жизни, сохранение духовного наследия и развитие культурных 
традиций. 
Обязательно принималась во внимание их готовность активно действовать, вкладывать труд, 
энергию и дополнительные ресурсы в осуществление добрых начинаний. 
Один из победивших проектов разработали педагоги средней общеобразовательной школы 
поселка Красное. Здесь по инициативе учителя биологии и химии Натальи Панариной было 
организовано школьное научное общество. Не дожидаясь подведения итогов конкурса, 
участники общества побывали в природном заповеднике «Ненецкий», где вели научные 
изыскания. Кроме биологии и химии, в обществе занимаются вопросами истории и этнографии. 
Так, Полина Сядейская изучает обряды ненецких свадеб, для чего необходимо выезжать в 
бескрайние просторы заполярных тундр – Большеземельской, Малоземельской и Канино-
Тиманской. Поэтому, когда руководитель Полины, Людмила Телкова, узнала о победе проекта, 
очень обрадовалась, т.к. благодаря гранту ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» можно было добраться до 
отдаленных поселков. 
Так получилось, что проект получил свое дальнейшее развитие. Юные исследователи и 
учителя-наставники благодаря поддержке Заполярного района и ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» 
побывали в Мурманске, где с 26 по 29 ноября участвовали в VIII молодежном научном форуме 
Северо-Запада России «Шаг в будущее». 
Он собрал 285 представителей Санкт-Петербурга, Мурманской и Архангельской областей, Рес-
публики Карелия и НАО, которые поделились своими достижениями в области инженерных, 
естественных, социально-гуманитарных и экономических наук. Авторитетное жюри 
(высококвалифицированные преподаватели университетов Мурманска и Москвы) отметило 13 
лучших работ, их авторы выступили с докладами перед участниками представительного 
форума. В секции «История, историческое краеведение и этнология» это почетное право 
получила ученица 11-го класса Красновской школы Полина Сядейская. 
Кстати, и в прошлом году она тоже вошла в число победителей и была делегирована на 
всероссийский форум в Москву, откуда привезла диплом лауреата. В этот раз в Мурманске ей 
торжественно вручили нагрудный знак «Школьник-исследователь» за высокие результаты 
научных разработок, творческий поиск и стремление к истине, составляющие суть труда 
настоящего ученого. Только четверо участников были удостоены такой высокой чести! 
Обладательницей лауреатского диплома в секции «Экология» стала и десятиклассница Полина 
Ледкова. Теперь тезки-землячки готовятся к поездке в Москву: там, в Государственном 
университете имени Н. Баумана, весной состоится XXI всероссийская конференция молодых 
исследователей. 
Еще одна ученица школы из национального поселка получила специальный диплом от 
молодежного жюри – девятиклассница Мария Маркова, которая специализируется на биологии, 
она отличилась в номинации «Региональная значимость проекта». 
Коллективный успех? Несомненно! Немаловажную роль в его достижении, как дружно 
признают сельские школьницы и их руководители, сыграл грант от «ЛУКОЙЛа». 

«РАЗДАМ БЕДНЫМ…» 

Во многих публикациях Андрей Текутьев показан (и совершенно заслуженно!) как 
рачительный городской голова, меценат и благотворитель. Менее известно, 

каким он был в повседневном общении, поэтому несомненный интерес 
представляют немногочисленные свидетельства близко знавших его людей. 

Александр Вычугжанин, 

«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 19.12.2013 

Во многих публикациях Андрей Текутьев показан (и совершенно заслуженно!) как 
рачительный городской голова, меценат и благотворитель. Менее известно, каким он был в 
повседневном общении, поэтому несомненный интерес представляют немногочисленные 
свидетельства близко знавших его людей. 
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В 1912 году управляющий Тюменским отделением Государственного банка Афанасий Гурский 
в приватном разговоре спросил Текутьева, как он собирается распорядиться своим богатством 
после смерти, и получил ответ, который у него не вызвал никаких сомнений: «Раздам бедным». 
Вскоре после этого разговора с Текутьевым встретился корреспондент одной из самых 
популярных российских газет — «Нового Времени» — Константин Носилов и оставил весьма 
интересные впечатления: «На третий день я посетил местного видного общественного деятеля и 
оригинала, — своего рода местную знаменитость. 
Это господин Текутьев, крупный благотворитель и деятель, создавший свой театр, убивший за 
свою жизнь полмиллиона на народное образование, устроивший свою больницу для города и 
бухгалтерские классы, откликающийся на всевозможные общественные городские нужды и 
ныне устраивающий ремесленное и техническое училище в 150 000 рублей. Болгарин по 
происхождению, сын крестьянина с. Локти, где тоже им устроена роскошная ремесленная 
школа, научившийся самоучкой грамоте, двенадцати лет убежавший от отца в Тюмень в 
поисках другой, более деятельной и разумной жизни, которая дала ему миллионное состояние. 
Теперь это уже старик 82 лет, но еще бодрый, живой, всем интересующийся и на все 
откликающийся с свойственной ему живостью ума. 
Будучи совершенно одиноким в семейном отношении, он окружил себя голубями и в них, 
видимо, находит утешение. Их тысяча в его дворе, они свободно летают по его просторным и 
светлым комнатам, и шелест их крыльев, воркование их всюду, что-то говорят особенно 
чуткому сердцу человека… 
Я посетил его на второй день Нового года и нашел у него массу телеграмм от его почтенных 
почитателей — от генерал-губернатора Восточной Сибири Николая Гондатти, от тобольского 
губернатора Станкевича и многих других таких же почетных лиц Сибири и России, спешивших 
поздравить этого восьмидесятилетнего старика, помнящих его повсюду в России». 
К этому непарадному портрету Текутьева стоит добавить еще мнение местного журналиста 
Гладышева, высказанное им в 1922 году, когда такое откровение было не просто не модным, но 
и небезопасным: «Человек полуграмотный, выходец из крестьян д. Борки, в 40 верст от 
Тюмени, он обладал недюжинным умом и на склоне жизни, будучи даже крупной величиной в 
денежном мирке Тюмени, делал для города очень многое, к внешним отличиям и наградам 
относясь совершенно равнодушно. Хоть он и не был свободен от других недостатков, 
присущих нашей бывшей буржуазной среде, но, во всяком случае, заслуживал быть помянутым 
добрым словом. Местные буржуи, особенно из новоиспеченных, снаружи несколько 
отшлифованные, относились к нему свысока, называя его чумазым, но, несомненно, у этого 
мужика душа была добрая, да и по широте делового размаха они ему в подметки не годились, 
хотя в личных своих потребностях Текутьев был человек чрезвычайно простой и скромный». 

20 ЛЕТ НАВСТРЕЧУ СОЛНЦУ 

Перелистайте календарь: вереница событий, калейдоскоп знакомых и 
незнакомых лиц и даты, даты, даты… Перед вами неспешно разворачивает 
замысловатый узор полотно времени. Накануне нового года общественный 

благотворительный фонд «Возрождение Тобольска» выпустил в свет 
удивительное по красоте подарочное издание — календарь на 2014 год. 

Вероника Белоусова, 

«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 19.12.2013 

Перелистайте календарь: вереница событий, калейдоскоп знакомых и незнакомых лиц и даты, 
даты, даты… Перед вами неспешно разворачивает замысловатый узор полотно времени. 
Накануне нового года общественный благотворительный фонд «Возрождение Тобольска» 
выпустил в свет удивительное по красоте подарочное издание — календарь на 2014 год. 
Календарь адресован друзьям, соратникам и единомышленникам по Тюменскому 
общественному благотворительному фонду «Возрождение Тобольска», которому в феврале 
2014 года исполняется двадцать лет. В издание во-шли фотографии председателя фонда, 
известного в России фотохудожника, книгоиздателя, собирателя произведений искусства 
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Аркадия Елфимова, дополненные биографическим словарем известных деятелей области. 
Художественные пристрастия автора — неповторимые красоты родного сибирского 
ландшафта, лиричные пейзажи российских глубинок и зарисовки из зарубежных путешествий, 
фотопортреты земляков. Увлеченность фотографией принесла Аркадию Григорьевичу 
заслуженное признание профессионалов и любителей. Персональные выставки фотохудожника 
с неизменным успехом проходят в Тобольске, Тюмени, Санкт-Петербурге, Москве и других 
городах. 
- Во всех путешествиях камера и набор объективов всегда со мной. Снимаю с азартом. А чтобы 
фотографии не оседали в компьютере, как у многих, я кроме альбомов делаю еще перекидные 
календари с фотографиями. 365 дней и 365 фотографий, — рассказывает Аркадий Григорьевич. 
За годы работы фонда удалось сделать очень многое. Бессменный руководитель фонда Аркадий 
Елфимов говорит, что воплотились практически все задуманные просветительские проекты. 
Особая гордость «Возрождения» — огромная коллекция, переданная в фонды Тобольского 
музея-заповедника. Она насчитывает 800 произведений искусства — живопись, графика, 
скульптура, предметы антиквариата. Сотни редких книг, изданных фондом, переданы в дар 
крупнейшим культурным российским и европейским фондам. Вызывает восхищение тот факт, 
что фонд инициировал и при поддержке правительства Тюменской области принял самое 
активное участие в создании на Тобольской земле замечательных памятников Семену Ремезову 
(1993 год), Александру Дунину-Горкавичу (2003), Петру Ершову (2007), Федору Достоевскому 
(2010). 
- История фонда «Возрождение Тобольска» — это прежде всего вы — наши единомышленники, 
помощники, союзники, настоящая национальная элита, идентифицирующая себя с традицией и 
судьбой страны, — считает тобольский книгоиздатель. — 20 лет мы движемся вместе с вами 
«встречь Солнцу», и это движение, повторяя «географией» наших изданий путь, каким шли 
первые русские первопроходцы, направлено в первую очередь на возрождение Сибири и 
России в целом за пределами растленной масскультуры, на воссоединение разорванного ныне 
культурного и духовного пространства Родины. История Родины — не чуждый процесс, а 
судьба, в которой все поколения связаны единством исторической ответственности. 

ПУЛЬС РАЙОНОВ 

Сбор денег на операцию 14-летней бердчанке, страдающей спинальной 
амиотрофией и, как следствие, сильнейшим сколиозом, был объявлен весной 
этого года городскими СМИ. Бердчане живо откликнулись на беду и собрали 

около 800 тысяч рублей, оставшуюся сумму родители Насти уже перечислили в 
Германию. 

«Советская Сибирь» (Новосибирск), № 238, 19.12.2013 

БЕРДСК. Настю Кузнецову прооперируют в Германии 
Сбор денег на операцию 14-летней бердчанке, страдающей спинальной амиотрофией и, как 
следствие, сильнейшим сколиозом, был объявлен весной этого года городскими СМИ. Бердчане 
живо откликнулись на беду и собрали около 800 тысяч рублей, оставшуюся сумму родители 
Насти уже перечислили в Германию. 
Сейчас представители благотворительного «Русфонда» (Москва) ведут переговоры с 
клиникой, готовят документ, где будут определены все расходы на операцию, ее дата и 
недостающая сумма, которую перечислит «Русфонд». Предварительно операция назначена на 
январь 2014 года, и все горожане, участвовавшие в акции помощи Насте, надеются, что она 
пройдет благополучно. 
Материалы полосы подготовлены по сообщениям информационных агентств, районных газет и 
собственных корреспондентов газеты 
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ДЛЯ КАЖДОГО ДЕДА МОРОЗА СВОЕ ПИСЬМО 

Благотворительный фонд развития города Тюмени объявил о традиционной 
акции «Подарок Деда Мороза». В этом году елочка с письмами-пожеланиями 

сказочному деду стоит в ЦУМе. 

Анна Чудинова, 

«Тюменский курьер» (Тюмень), № 233, 19.12.2013 

Благотворительный фонд развития города Тюмени объявил о традиционной акции «Подарок 
Деда Мороза». 
В этом году елочка с письмами-пожеланиями сказочному деду стоит в ЦУМе. 
Дети со слабым здоровьем, дети оставшиеся без родителей или из семей, испытывающих 
материальные трудности, пишут Деду Морозу о своих желаниях. Кто-то хочет планшет, кто-то 
- мобильный телефон. Кто-то надеется получить в подарок коньки, хоккейную клюшку, мяч, 
куклу или косметический набор. 
Идея Благотворительного фонда стала популярна, она уже давно ушла в народ, и многие 
торговые центры и благотворительные фонды выставляют собственные елочки с письмами. 
Сотрудники «Тюменского курьера» в этом году тоже приняли участие в такой акции - 
прочитали письма и собрали подарки для ребятишек центра детей-инвалидов и сирот 
«Творчество». 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

ЖИТЕЛЯМ УФЫ ПОДАРЯТ «ЕЛКИ 3» 

Сегодня кинокомпания BAZELEVS – создатель новогодней франшизы «Елки» – 
совместно с благотворительным фондом Тимура Бекмамбетова «Подсолнух» и 

уфимской администрацией проведут акцию «Наряди ёлку своего города!». 

Александра Шухова, 

«Bashmedia.info» (Уфа), 18.12.2013 

19 декабря кинокомпания BAZELEVS – создатель новогодней франшизы «Елки» – совместно с 
благотворительным фондом Тимура Бекмамбетова «Подсолнух» и уфимской администрацией 
проведут акцию «Наряди ёлку своего города!». 
Как мы уже сообщали ранее, жители Уфы смогут украсить елку, установленную перед 
Конгресс-холлом, игрушками, созданными своими руками. Как сообщает пресс-служба 
администрации Уфы, игрушки можно заранее приготовить дома и принести с собой или сделать 
на месте, написав новогоднее пожелание на специальных елочных шарах. Все собранные от 
продажи шаров средства будут перечислены в фонд помощи детям с нарушениями иммунитета 
«Подсолнух». 
27 июня более 500 уфимцев уже смогли почувствовать себя героями фильма «Елки»: одевшись 
по-зимнему, горожане сложили букву «Н» из поздравительной фразы «С Новым годом!». Она, 
кстати, появится не только в финале картины, как обещали ее продюсеры, но и в музыкальном 
клипе «На любой стороне Земли». Он снят на главную песню фильма, которую записал золотой 
состав легендарной группы «Секрет» – Максим Леонидов, Николай Фоменко, Андрей 
Заблудовский и Алексей Мурашов. 
А 19 декабря уфимцы вновь смогут почувствовать себя настоящими актерами: команда фильма 
привезет на площадь панорамную фотоустановку, которая позволяет снять настоящий 3D-клип. 
Уже 20 декабря он будет размещен на официальном сайте картины. 
Также 19 декабря в 19:00 часов начнется акция «Ночь Ёлок»: в кинотеатре «Родина» зрители 
смогут увидеть две первые части новогодней франшизы, а после – долгожданную премьеру 
«Елки 3». А вот в широкий прокат фильм выйдет лишь через неделю – 26 декабря. 
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АРТЕФАКТЫ СТАЛИ ФАКТОМ 

«Русский музей: виртуальный филиал» - уникальный международный проект, 
воплощающий идею доступности крупнейшего собрания национального 

искусства. Для сотен тысяч людей при финансовой поддержке 
Благотворительного фонда «Система» стали доступны богатейшие коллекции 

крупнейшего в мире Музея российского искусства. 

Олег Джургаев, 

«Grozny-inform.ru» (Грозный), 18.12.2013 

«Русский музей: виртуальный филиал» - уникальный международный проект, воплощающий 
идею доступности крупнейшего собрания национального искусства. 
Русский музей реализует данный проект с 2003 года, открывая виртуальные филиалы в музеях, 
университетах, культурных центрах, учреждениях дополнительного образования в России и за 
ее пределами. Благодаря компьютерным технологиям, тысячи жителей России, ближнего и 
дальнего зарубежья имеют доступ к богатейшей коллекции русского изобразительного 
искусства и ценностям русской культуры, ее историческому и художественному прошлому. 
В рамках международного просветительского проекта в России, за рубежом и даже в 
Антарктиде музеем открыто 134 центра его виртуального варианта. Сегодня учреждения 
культуры и образования, мультимедийные и ресурсные центры для детей и взрослых 
используют в своей работе более 250 программ и оцифрованных компьютерных видеофильмов, 
представленных Русским музеем в информационно-образовательные центры, разбросанные по 
всему миру. Собранные в них виртуальные экспонаты охватывают практически все виды и 
жанры изобразительного искусства более чем за тысячу лет… 
- Исполняется десять лет с тех пор, как в 2003 году мы приступили к реализации наиболее 
масштабного проекта - программы долгосрочного сотрудничества с Государственным русским 
музеем, - говорит председатель Попечительского совета фонда развития Русского музея 
Владимир Евтушенков. - В результате, благодаря творческому использованию самых 
передовых информационных технологий, создаются артефакты, не имеющие аналогов в 
российской и даже в мировой музейной практике, - отметил он. 
Появилось это интеллектуальное благо и в Чеченской Республике. Буквально на днях в 
Национальном музее ЧР состоялось открытие 135-го по счету информационно-
образовательного центра «Русский музей: виртуальный филиал», которое вылилось в 
подлинное торжество. Надо сказать, что коллектив нашего музея основательно подготовился к 
открытию филиала. Под него был выделен обширный зал, оборудованный всем необходимым 
аудио- видео оборудованием, для пользования которым руководство музея в лице его 
гендиректора Вахи Асталова заблаговременно подобрало высококлассных специалистов. 
Наш музей – государственное хранилище памятников истории и культуры, научно-
исследовательское учреждение по пропаганде интеллектуального наследия чеченского народа в 
целях воспитания в нем гражданственности, пробуждению художественных и эстетических 
вкусов, а также понимания общечеловеческих ценностей, - отметил В. Асталов. – Музей 
основан в 1924 году и является одним из старейших научно-просветительских учреждений 
республики. Но приоритетным направлением деятельности регионального музея является 
духовно-нравственное и художественно-эстетическое воспитание наших граждан, - подчеркнул 
он. 
- Одним из приоритетных направлений деятельности современного музея является его участие 
в проекте «Русский музей: виртуальный филиал», что сулит большие перспективы для 
приобщения граждан республики к историческому прошлому России через свободный доступ к 
электронным источникам и материалам. Богатая методика проекта будет плодотворно 
использоваться студентами чеченских вузов и других учебных заведений республики, - отметил 
в своем выступлении министр культуры ЧР Дикалу Музакаев. 
С большим интересом слушали участники встречи телевизионное обращение директора 
Русского музея В. Гусева: 
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- Начало XXI века стало для Русского музея серьезным этапом в развитии. Прекратилось 
государственное финансирование нашей деятельности в качестве научно-методического и 
просветительского центра, работавшего в постоянном контакте с сотнями художественных 
музеев России. Мы утрачивали связь с регионами и искали пути для ее воссоздания в новой 
социально-экономической ситуации. Надо было найти иные источники финансирования, новые 
технологии и такие структуры, которые были бы заинтересованы в работе с российскими 
регионами, понимая при этом важность проблемы сохранения и развития российской культуры. 
Это казалось почти невозможным, но в лице руководства АФК «Система» мы обрели 
необходимую поддержку и понимание. Подписание в 2003 году договора о сотрудничестве 
дало начало развитию проекта «Русский музей: виртуальный филиал», который очень быстро 
стал уникальным явлением отечественной культуры, не имеющим аналогов в мире, 
отражающим основные тенденции внедрения высоких технологий во все сферы человеческой 
жизнедеятельности в условиях глобализации. Самое главное - этот проект был необходим, 
актуален и востребован. Беспрецедентные возможности позволяют музею реализовывать 
общенациональные и международные проекты в выставочной и издательской деятельности. 
Они дают принципиально новый инструментарий при реставрации произведений искусства, 
дворцов и садов, входящих в комплекс Русского музея, в совершенствовании системы охраны и 
безопасности, осуществлении широкого круга научно-просветительских и социальных 
программ. 
Для сотен тысяч людей при финансовой поддержке Благотворительного фонда «Система» 
стали доступны богатейшие коллекции крупнейшего в мире Музея российского искусства. В 
этом отношении Русский музей является безусловным пионером среди музеев страны, 
объединив на сегодняшний день в едином информационно- культурном пространстве более 100 
виртуальных филиалов в России и за рубежом. 
Их посетители могут совершать виртуальные экскурсии по дворцам Русского музея, в режиме 
реального времени следить за крупными событиями музейной жизни, знакомиться с 
историческими реконструкциями утраченных интерьеров и даже «входить в картину», 
становясь участником изображенных событий. Совершать прогулки по музейным залам 
помогают программы, созданные с применением технологий трехмерного моделирования. 
Каждый центр располагает компьютерным классом и медиатекой, включающей более 200 
печатных изданий, мультимедийных программ и видеофильмов. 
Ежегодно при поддержке АФК «Система» и ОАО «МТС» проводятся семинары для 
сотрудников информационно-образовательных центров, организуются сеансы 
видеоконференцсвязи. С открытием виртуальных филиалов Русского музея в городах Бельгии, 
Великобритании, Греции, Испании, Италии, Финляндии, Индии, Китая запущена обширная 
программа популяризации русской культуры за рубежом. Качественно новую ступень 
интеграции художественного музея и мультимедиа знаменует открытие в 2013 году в Западном 
павильоне Кордегардии Михайловского замка многофункционального «Электронного Русского 
музея». 
Итак, артефакты, не имеющие аналогов в российской и даже в мировой музейной практике, 
есть в Чечне, и республика сделала очередной шаг вперед, ибо открытие виртуального филиала, 
основанного на передовой технологии, позволяет обогатить восприятие реального мира 
виртуальными элементами. 
Какие подручные технические средства найдет в структуре филиала музейный посетитель, 
интересующийся широким спектром интеллектуальной сферы истории и бытия? 
Прежде всего, посетителей ждет комфортабельный информационно-образовательный класс, 
оснащенный множеством персональных компьютеров, с которыми любознательные посетители 
могут одновременно и самостоятельно работать с программами медиатеки, знакомиться с 
порталом проекта, сайтом Русского музея и другими интернет-ресурсами. 
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ФОНД ПОДДЕРЖКИ ОЛИМПИЙЦЕВ РОССИИ ОБЪЯВИТ, 
КАКИЕ ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ ПОЛУЧАТ СПОРТСМЕНЫ В СОЧИ 

В конце декабря - начале января Фонд поддержки олимпийцев России объявит, 
какие вознаграждения получат от этой организации российские призеры Игр-
2014. Фонд поддержки немецкого спорта был создан в 1967 году. Он и другие 
фонды по итогам Игр также вручают своим олимпийским призерам призовые 

деньги. Но надо заметить, что часто ведущие немецкие атлеты перечисляют эти 
деньги на благотворительные цели. 

Альберт Стародубцев, 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

По словам главы Фонда Александра Катушеве, программа стимулирования олимпийцев 
практически принята. 
МОСКВА, 18 декабря. /Корр. ИТАР-ТАСС Альберт Стародубцев/. В конце декабря - начале 
января Фонд поддержки олимпийцев России объявит, какие вознаграждения получат от этой 
организации российские призеры Игр-2014. Об этом в беседе с корреспондентом ИТАР-ТАСС 
заявил исполнительный директор Фонда Александр Катушев. 
"Говорить о том, как конкретно Фонд поддержки олимпийцев России наградит отечественных 
медалистов сочинских Игр, пока рано, - подчеркнул Катушев. - Но поверьте, с учетом того, что 
ближайшая Олимпиада пройдет именно в нашей стране, будут приняты исключительные 
решения по этому вопросу. В конце декабря - начале января мы объявим, какие вознаграждения 
получат наши призеры Игр-2014. Сейчас мы находимся в процессе согласования последних 
пунктов программ, направленных на материальное поощрение отличившихся спортсменов". 
По словам главы Фонда, программа стимулирования олимпийцев практически принята. "Она 
составлена и будет реализовываться в духе того, что фонд всегда делал, - отметил собеседник 
ИТАР-ТАСС. - Главное, чтобы наши спортсмены в Сочи побеждали. Чем больше наших 
олимпийцев завоюют медали, тем радостней нам будет награждать их после завершения Игр". 
"Недавно я побывал в Германии и с удовлетворением убедился, что практика сотрудничества с 
государством различных фондов поддержки спортсменов существует очень давно, - сообщил 
Катушев. - К примеру, Фонд поддержки немецкого спорта был создан в 1967 году. Он и другие 
фонды по итогам Игр также вручают своим олимпийским призерам призовые деньги. Но надо 
заметить, что часто ведущие немецкие атлеты перечисляют эти деньги на благотворительные 
цели. Организации, подобные Фонду поддержки олимпийского спорта существуют 
практически во всех развитых спортивных державах". 
По итогам прошлых зимних Олимпийских игр, проходивших в 2010 году в Ванкувере /Канада/, 
Фонд поддержки олимпийцев России подарил отличившимся российским спортсменам 
автомобили премиум-класса и часы. 

ЮРЕВИЧ СООБЩИЛ, ЧТО В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
МОЖЕТ ПОЯВИТЬСЯ ЗВАНИЕ "ПОЧЕТНЫЙ 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬ" 

Выступая сегодня на пленарном заседании Общественной палаты Челябинской 
области, губернатор Михаил Юревич сообщил, что в текущем году 

консолидированный бюджет благотворительных организаций региона превысил 
два млрд руб.: «Многие крупные мероприятия, проходящие в регионе, получили 

в эти три года достойное волонтерское сопровождение». 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

Выступая сегодня на пленарном заседании Общественной палаты Челябинской области, 
губернатор Михаил Юревич сообщил, что в текущем году консолидированный бюджет 
благотворительных организаций региона превысил два млрд руб. 



 105

"Многие крупные мероприятия, проходящие в регионе, получили в эти три года достойное 
волонтерское сопровождение. Рассчитываю на эту поддержку в 2014 году, прежде всего – при 
организации Чемпионата мира по дзюдо. Прошу вас также подумать о мерах морального 
поощрения для таких организаций и их участников. Общественная палата может инициировать 
дополнения в областной закон о наградах, в частности, об учреждении звания "Почетный 
благотворитель Челябинской области", - отметил Юревич. 
Как сообщили Накануне.RU в пресс-службе главы региона, он уточнил, что это очень важно, но 
вовсе не означает, что область перекладывает на кого-то свою социальную ответственность, в 
том числе - на общественные организации. "Но благотворительность во всех развитых странах 
поддерживается государством. В разные годы в России менялись параметры налоговой 
политики в отношении благотворителей. Считаю, что такая поддержка нужна, но контроль 
при этом должен быть системным. У нас в области такая система в целом выстроена, 
отрегулирована законодательно и в организационном плане", - заявил Юревич. 
Глава региона отметил, что сейчас особенно важно, чтобы предприятия и компании успешно 
работали в условиях новой экономики: исправно платили налоги, повышали зарплату 
работникам, финансировали собственные социальные программы. 
"Многие сегодня делают это, не дожидаясь государственных льгот. Свои программы 
поддержки ветеранов, молодых семей имеют комбинат "Магнезит", ММК, ЧТПЗ, наши 
региональные банки, а также ряд других предприятий. Есть строительные компании, которые за 
свой счет строят объекты социальной сферы. Большинство инвесторов в территориях также 
участвуют в социальном партнерстве. Например, Михеевский ГОК в Варненском районе, 
предприятие РИФ-Микромрамор в Карталинском районе. Такие формы социального 
партнерства мы поддерживаем и поощряем", - добавил он. 

В 2013 Г. БЮДЖЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ПРЕВЫСИЛ 2 МЛРД РУБ.: ЧЕЛЯБИНСКИЙ ГУБЕРНАТОР 

Многие крупные мероприятия, проходящие в Челябинской области, получили за 
три года достойное волонтёрское сопровождение. Рассчитываю на эту 

поддержку в 2014 году, прежде всего - при организации Чемпионата мира по 
дзюдо. Об этом заявил губернатор Михаил Юревич на пленарном заседании 

Общественной палаты. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Многие крупные мероприятия, проходящие в Челябинской области, получили за три года 
достойное волонтёрское сопровождение. Рассчитываю на эту поддержку в 2014 году, прежде 
всего - при организации Чемпионата мира по дзюдо. Об этом сегодня, 18 декабря, заявил 
губернатор Михаил Юревич на пленарном заседании Общественной палаты, сообщили 
корреспонденту ИА REGNUM в пресс-службе губернатора Челябинской области. 
"Прошу вас также подумать о мерах морального поощрения для таких организаций и их 
участников. Общественная палата может инициировать дополнения в областной закон о 
наградах, в частности, об учреждении звания "Почетный благотворитель Челябинской 
области", - сказал Юревич. 
Губернатор уточнил, что в этом году консолидированный бюджет благотворительных 
организаций Челябинской области превысил 2 миллиарда рублей. "Это очень важно. Но это 
вовсе не означает, что область перекладывает на кого-то свою социальную ответственность. В 
том числе - на общественные организации, - уточнил Юревич. - Но благотворительность во 
всех развитых странах поддерживается государством. В разные годы в России менялись 
параметры налоговой политики в отношении благотворителей. Считаю, что такая поддержка 
нужна, но контроль при этом должен быть системным. У нас в области такая система в целом 
выстроена, отрегулирована законодательно и в организационном плане". 
Глава региона отметил, что сейчас особенно важно, чтобы предприятия и компании успешно 
работали в условиях новой экономики: исправно платили налоги, повышали зарплату 
работникам, финансировали собственные социальные программы. 
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"Многие сегодня делают это, не дожидаясь государственных льгот. Свои программы 
поддержки ветеранов, молодых семей имеют комбинат "Магнезит", ММК, ЧТПЗ, наши 
региональные банки, а также ряд других предприятий, - перечислил губернатор. - Есть 
строительные компании, которые за свой счет строят объекты социальной сферы. Большинство 
инвесторов в территориях также участвуют в социальном партнерстве. Например, Михеевский 
ГОК в Варненском районе, предприятие РИФ-Микромрамор в Карталинском районе. Такие 
формы социального партнерства мы поддерживаем и поощряем". 

БИБЛИОТЕКИ КУРГАНА ПРИГОТОВИЛИ НОВОГОДНИЕ 
ПОДАРКИ ЖИТЕЛЯМ ГОРОДА 

Экскурсии, выставки, благотворительные акции - такие новогодние подарки 
подготовили муниципальные библиотеки Кургана. Они приглашают детей и 

взрослых во время каникул окунуться в историю города. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Экскурсии, выставки, благотворительные акции - такие новогодние подарки подготовили 
муниципальные библиотеки Кургана. Они приглашают детей и взрослых во время каникул 
окунуться в историю города. Об этом 18 декабря сообщили корреспонденту ИА REGNUM в 
пресс-службе администрации Кургана. 
Уже сейчас зарядиться праздничным настроением можно, посетив Центральную городскую 
библиотеку им. В. Маяковского. Там оформлена необычная экспозиция, которая не только 
радует глаз, но и знакомит посетителей с любопытными историями из жизни курганцев разных 
времен - интересные факты можно найти прямо на новогодней ёлке. 
Узнать больше об истории родного города все желающие могут и на экскурсии в парке "Царево 
городище". Сотрудники Туристско-информационного центра библиотеки им. В. Маяковского 
подготовили программу "Сказ про Тимофея, Слободу и новогоднюю елку", включающую игры 
на свежем воздухе, загадки, викторины и другие праздничные сюрпризы. Самых маленьких 
посетителей Царева городища ждут памятные подарки. Экскурсии будут проводиться с 20 
декабря по 12 января. 
А в Центральной детской библиотеке им. Н. Островского продолжается благотворительная 
акция "Новогодние игрушки для Катюшки и Андрюшки". До 25 декабря в ЦДБ принимаются 
творческие работы и самодельные елочные украшения, которые впоследствии будут вручены 
ребятам, находящимся на лечении в больницах Кургана. 

В КАЗАНИ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПО 
СБОРУ ТЕПЛОЙ ОДЕЖДЫ 

В эти выходные, 21 и 22 декабря, в Казани пройдет традиционная 
благотворительная акция по сбору теплой одежды, которая будет передана 

малообеспеченным семьям. Цвет, размер и фасон одежды значения не имеют, 
единственное требование - вещи должны быть чистыми.  

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В эти выходные, 21 и 22 декабря, в Казани пройдет традиционная благотворительная акция по 
сбору теплой одежды, которая будет передана малообеспеченным семьям, передает 
корреспондент ИА REGNUM. 
"Все желающие помочь нуждающимся могут сдать ненужные теплые вещи в пользу 
малообеспеченных граждан Казани", - отмечает организатор акции из Благотворительного 
фонда "День добрых дел" Татьяна Гордина. Мобильный пункт приема одежды будет дежурить 
21 и 22 декабря с 12 до 18 часов на парковке торгового комплекса "Тандем". Цвет, размер и 
фасон одежды значения не имеют, единственное требование - вещи должны быть чистыми. 
Найти пункт приема одежды можно по белому флагу с голубым вертолетом, пишет 
республиканское агентство "Татар-информ". 
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Следует отметить, что на этой неделе с просьбой о помощи к жителям республики обратился 
руководитель фонда имени Анжелы Вавиловой, который вынужден заморозить строительство 
первого в Татарстане детского хосписа из-за отсутствия средств. На этом фоне президент 
республики Рустам Минниханов продолжает рассуждать о масштабных экономических 
проектах и высказывает недовольство игрой ФК "Рубин", на содержание которого спонсоры 
тратят по 100 млн евро в год (бюджет 2012 года, по данным sports.ru, $145 млн). 

В НОВОСИБИРСКЕ ПРИНЯЛИ ПРОГРАММУ 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОБЩЕСТВЕННЫХ 

ИНИЦИАТИВ 

В Новосибирске приняли ведомственную целевую программу "Муниципальная 
поддержка общественных инициатив и развития институтов гражданского 
общества" на 2014 - 2016 годы. В отдельный блок программы выделили 

мероприятия по развитию и поддержке благотворительности и 
добровольчества. На реализацию добровольческих мероприятий в ближайшие 

три года программой предусмотрено 1,2 млн рублей. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В Новосибирске приняли ведомственную целевую программу "Муниципальная поддержка 
общественных инициатив и развития институтов гражданского общества" на 2014 - 2016 годы. 
Об этом ИА REGNUM сообщили в мэрии города. 
Новый документ призван обеспечить условия для дальнейшего развития институтов 
гражданского общества в Новосибирске, поддержки социально значимых общественных 
инициатив. "В новой программе ставится задача значительного расширения практики 
вовлечения различных групп городского сообщества в решение социально значимых вопросов: 
от участия в разовых мероприятиях и акциях до организации системной, взвешенной работы по 
решению многих значимых вопросов городского сообщества, предоставление социальных 
услуг, способствующих передаче муниципалитетом части полномочий, от организации 
широкого общественного консультирования и правовой поддержки до стратегических сессий, 
программного мышления, осуществления общественного контроля в различных сферах жизни 
города", - сообщила заместитель начальника управления общественных связей мэрии Елена 
Кеммер. 
Финансирование программы будет осуществляться в течение трех лет за счет средств 
городского бюджета в общей сумме 227 млн 523 тыс. рублей. 78,6 млн рублей предусмотрено 
на реализацию социально значимых общественных инициатив. В настоящее время в 
Новосибирске зарегистрировано почти 5 тыс. некоммерческих организаций, многие из которых 
активно взаимодействуют с мэрией. Программа предусматривает меры поддержки социально 
ориентированных НКО в виде субсидирования проектов на конкурсной основе, проведение 
конкурса грантовых проектов, а также общегородских акций. 
Более 133 млн рублей выделяется на поддержку и развитие территориального общественного 
самоуправления (ТОС). В Новосибирске движением ТОС охвачено 82% городской территории, 
действует 127 советов ТОС, актив составляет более 20 тыс. человек. В программу впервые 
включены мероприятия по развитию молодежного движения ТОС. 
14,64 млн рублей предусмотрены для мероприятий в сфере межнациональных и 
межконфессиональных отношений. В Новосибирске проживают представители более 120 
национальностей. В городе действует более 60 национальных общественных организаций. 
В отдельный блок программы выделили мероприятия по развитию и поддержке 
благотворительности и добровольчества. На реализацию добровольческих мероприятий в 
ближайшие три года программой предусмотрено 1,2 млн рублей. 
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КУРГАНСКИЙ ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР: ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ПОЛОВИНСКОЙ ЦЕРКВИ БЕЗ ЭКСПЕРТИЗЫ ПРОТИВОРЕЧИТ 

ЗАКОНУ 

Заброшенная православная церковь в зауральском селе Половинное является 
выявленным объектом культурного наследия, а значит, восстановительные 
работы в храме без проведения соответствующей экспертизы и проектной 

документации противоречат законодательству. Отец Константин сообщил, что 
православная епархия Курганской области без помощи благотворителей не 

имеет возможности восстановить храм. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Заброшенная православная церковь в зауральском селе Половинное является выявленным 
объектом культурного наследия, а значит, восстановительные работы в храме без проведения 
соответствующей экспертизы и проектной документации противоречат законодательству. 
Такой вывод следует из официального ответа заместителя губернатора Курганской области - 
директора департамента строительства, госэкспертизы и ЖКХ Валерия Миронова редакции ИА 
REGNUM. 
"Здание церкви Покрова Пресвятой Богородицы в селе Половинное Целинного района 
Курганской области является выявленным объектом культурного наследия, поэтому 
проведение ремонтно-реставрационных работ на данном объекте может осуществляться на 
основании проектной документации, согласованной с Управлением культуры Курганской 
области", - сообщил Миронов. 
При этом, по словам вице-губернатора, до начала проектных работ застройщику необходимо 
выполнить ряд мероприятий. 
В частности, необходимо обследовать техническое состояние здания в целом и техническое 
состояние отдельных конструкций для установления прочности материалов, теплотехнических, 
звукоизоляционных и других качеств, безопасности работы конструкций. 
В заключении, составленном по материалам обследования, должно быть указано состояние 
конструкций, степень их надёжности, наличие повреждений и аварийных состояний 
конструкций, нарушение прочности кирпичных стен, столбов, сводов, простенков, оснований, а 
также прочность и надёжность опираний элементов конструкций. В заключении также должны 
быть приведены рекомендации по устранению конструкций. 
"Стоимость работ по обследованию здания и стоимость проектной документации определяется 
договором", - сказал заместитель губернатора Курганской области. 
Ранее ИА REGNUM сообщало о том, что минувшим летом жители села Половинное, не 
дожидаясь мирских и духовных властей, организовали субботник в заброшенной Покровской 
церкви. Стимулом к наведению порядка стали снимки храма в соцсетях, где видно, как из 
церкви выходят коровы. Эти фотографии получили большой общественный резонанс в 
блогосфере. 
После наведения порядка в храме половинцы обратились к архиепископу Курганскому и 
Шадринскому Константину с просьбой узнать у Русской православной церкви планы в 
отношении полуразрушенной церкви в Половинном. Отец Константин сообщил, что 
православная епархия Курганской области без помощи благотворителей не имеет 
возможности восстановить храм. 
"В селе Половинном числится 900 человек, но фактически проживает только половина. При 
этом в селе насчитывается всего трое верующих, которые ездят в райцентр Целинное в церковь 
архангела Михаила на службы "по большим праздникам", - уточнил отец Константин. 
После этого в Половинном прошёл сход граждан. Около 60 человек единогласно высказались за 
восстановление церкви, избрав инициативную группу и объявив о сборе пожертвований. В 
случае сбора достаточной суммы сельчане планируют весной 2014 года самостоятельно начать 
строительно-восстановительные работы, как говорится, "всем миром". 
Справка ИА REGNUM. Согласно клировой ведомости, церковь Покрова Пресвятой Богородицы 
была заложена в 1863 году, строительство же окончена в 1868 году. Освещен храм был 20 июля 
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(по новому стилю 2 августа) 1870 года благочинным священником Михаилом Сребренниковым. 
Таким образом, в 2013 году Половинской церкви исполнилось 150 лет со дня основания. 
До революции Покровская церковь существовала за счёт прихода верующих и обслуживала 
девять близлежащих деревень. В 1934 году церковь была перепрофилирована в сельский клуб, а 
когда в 1963 году в Половинном был построен Дом культуры, культовое здание отдали сначала 
под школьный спортзал, затем под сельский автогараж и, наконец, под кочегарку для школы 
начальных классов. В таком качестве храм просуществовал около 30 лет. 
В конце 80-х годов с закрытием начальной школы церковь стала бесхозной. В итоге здание не 
эксплуатировалось более 25 лет, сегодня имеет пробитую кровлю и трещины в кирпичных 
стенах. 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД 
ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о 
сотрудничестве. Об этом вчера во время рабочей встречи договорились глава 
Республики Коми Вячеслав Гайзер и председатель Российского детского фонда 

Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов обсудили вопросы 
взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского Фонда. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об этом 
сегодня во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского 
Фонда. Об этом ИА REGNUMсообщили в правительстве региона. 
"Республиканский детский фонд возглавила молодой инициативный руководитель, которая 
сможет вывести на новый уровень работу фонда. Правительство республики со своей стороны 
готово оказать всяческую поддержку. Курировать данное направление поручено моему 
заместителю Тамаре Николаевой", - сказал глава республики. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов договорились об объединении усилий по пропаганде семейных ценностей, истории 
России, в том числе с помощью детских библиотек. 
Как доложила заместитель главы республики Тамара Николаева, в регионе реализуется проект 
"библиотека в новом формате": "С помощью новых творческих подходов детей 
заинтересовывают чтением книг. Библиотека уходит от формализма, становится более 
открытой и доступной". 
Отвечая на вопросы журналистов, глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда "показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем". "Надо всегда искать 
возможность помогать тем, кто слабее. Когда речь идет о здоровье, тем более здоровье детей - 
эта работа, которой занимается детский фонд, становится во сто крат важнее, значимей, 
эффективней. И важно, чтобы она проходила в плотном взаимодействии с органами власти, как 
это происходит у нас в республике", - отметил Вячеслав Гайзер. 
А.Лиханов поддержал главу республики и подчеркнул, что "взрослые всегда должны помогать 
и защищать детей, и активную позицию в этом вопросе должно занимать гражданское 
общество". 
После встречи с главой республики А.Лиханов посетил главную детскую библиотеку региона 
имени С.Маршака. 

САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА 
НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС 
России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн 
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груза. Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного 
фонда "Яркая жизнь" собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от 

наводнения, подарки к Новому году. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Сегодня, 18 декабря, в 15.00 мск из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет 
Ил-76 МЧС России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. 
Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" 
собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 
Об этом корреспонденту ИА REGNUM сообщили в пресс-службе Северо-Западного 
регионального центра МЧС России. 
Борт доставит детям в Амурскую область игрушки, развивающие игры и сладости. Самолет 
также переправит из Санкт-Петербурга на Дальний Восток теплую одежду, продукты 
длительного хранения (консервы, крупы, муку, сахар), постельные принадлежности и 
канцтовары. 

СЧЕТ «ПОБЕДА» ПОМОГАЕТ ТЮМЕНСКИМ ВЕТЕРАНАМ 

256 тыс. рублей, поступивших на счет «Победа», распределены на оказание 
помощи 26 нуждающимся ветеранам Тюмени. Тюменский городской совет 

ветеранов обращается к коллективам предприятий, учреждений и организаций 
Тюмени, к профсоюзам, политическим партиям и молодежным организациям 

перечислить на благотворительный счет «Победа» свой однодневный заработок. 

«T-l.ru» (Тюмень), 18.12.2013 

Тюмень. 256 тыс. рублей, поступивших на счет «Победа», распределены на оказание помощи 
26 нуждающимся ветеранам Тюмени. 
Как сообщает пресс-служба администрации Тюмени, на полученные деньги ветераны смогут 
приобрести новые холодильники, стиральные машины, электрические и газовые плиты, 
сантехническое оборудование, телевизоры, диваны и кровати, возместить затраты на 
лекарственные препараты, установку входных дверей, ремонт дома. Кроме того, в ноябре 85 
ветеранов получили поздравления с 85-летием, 36 - с 90-летием, пять человек - с 95-летием и 
два юбиляра - со 100-летием. 
Тюменский городской совет ветеранов обращается к коллективам предприятий, учреждений и 
организаций Тюмени, к профсоюзам, политическим партиям и молодежным организациям 
перечислить на благотворительный счет «Победа» свой однодневный заработок. 
Реквизиты благотворительного счета «Победа». Банк получателя: Западно-Сибирский банк 
ОАО «Сбербанк России», г. Тюмень. ИНН 7707083893, КПП 720202002. Получатель: 
Тюменский городской совет ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных 
органов. ИНН 7202065701, КПП 720201001. Расчетный счет №40703810267100036222, БИК 
047102651 корр. счет 30101810800000000651. Назначение платежа: Добровольные 
пожертвования на выплату материальной помощи ветеранам Великой Отечественной войны. 
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АНКЕТИРОВАНИЕ СЕМЕЙ, УЧАСТВУЮЩИХ В ПИЛОТНОМ 
ПРОЕКТЕ 

До конца 2013 года ГКУ «Центр социальной защиты населения по 
Красноармейскому району Волгограда» планирует опросить свыше 330 семей с 
детьми-инвалидами. К проведению анкетирования родителей задействованы 
специалисты ГБУ СО «Красноармейский центр социальной помощи семье и 
детям», члены детской общественной организации инвалидов «Содействие 

ДИВО», отделение общественного благотворительного фонда «Дети в беде» по 
Красноармейскому району. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В целях реализации приказа министерства труда и социальной защиты населения 
Волгоградской области «О проведении пилотного проекта о разработке механизма социального 
сопровождения семей с детьми-инвалидами на территории Волгоградской области» с 16 
декабря 2013 г. ГКУ «Центр социальной защиты населения по Красноармейскому району 
Волгограда» приступил к анкетированию семей с детьми-инвалидами, проживающих на 
территории района. 
К проведению анкетирования родителей задействованы специалисты ГБУ СО 
«Красноармейский центр социальной помощи семье и детям», члены детской общественной 
организации инвалидов «Содействие ДИВО», отделение общественного благотворительного 
фонда «Дети в беде» по Красноармейскому району. 
До конца 2013 года ГКУ «Центр социальной защиты населения по Красноармейскому району 
Волгограда» планирует опросить свыше 330 семей с детьми-инвалидами. 

В КАМЫШИНСКОМ РАЙОНЕ ПРОХОДЯТ МЕДИЙНЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ ШКОЛЬНИКОВ 

В Камышинском районе проходят медийные соревнования среди школьников. 
Состязания проводятся в рамках программы по реализации социально 

ориентированного проекта по направлению «Гражданские проекты и социальные 
инициативы» при финансовом содействии Волгоградского областного 

благотворительного Фонда социальной поддержки населения. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

Состязания проводятся в рамках программы по реализации социально ориентированного 
проекта по направлению «Гражданские проекты и социальные инициативы» при финансовом 
содействии Волгоградского областного благотворительного Фонда социальной поддержки 
населения. 
Юные журналисты 16 сельских медиаагенств приняли участие в занятии, посвящённом 
особенностям телевизионных жанров и технологии съёмки, обработки и монтажа 
видеоматериала. Эти знания нужны участникам чемпионата для создания фильма, оценка за 
который будет выставлена в последнем туре. Мастерством со школьниками поделились 
директор муниципальной программы «Камышин ТВ» Марина Таранова и преподаватель школы 
№ 15 г. Камышина Елена Пенькова, проработавшая на местном телевидении более десяти лет. 
Источник: администрация Камышинского муниципального района. 

В РАМКАХ АКЦИИ «МИЛОСЕРДИЕ» ДЕПУТАТЫ И ПЕДАГОГИ 
КАМЫШИНСКОГО РАЙОНА ОКАЗАЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ 

ПОМОЩЬ ДЕТЯМ-ОТКАЗНИКАМ 

В отделении соматики камышинской детской больницы есть специальные 
палаты, предусмотренные для малышей, от которых отказались родители. 
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Именно на эту категорию детей направили благотворительную помощь депутаты 
Камышинской районной думы, инициировавшие предновогоднюю акцию 

«Милосердие». 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В отделении соматики камышинской детской больницы есть специальные палаты, 
предусмотренные для малышей, от которых отказались родители. Именно на эту категорию 
детей направили благотворительную помощь депутаты Камышинской районной думы, 
инициировавшие предновогоднюю акцию «Милосердие». 
В этом добровольном благотворительном мероприятии приняли участие все 18 народных 
избранников, а в ходе акции к депутатам присоединились и педагоги сельских школ – 
Дворянской, Антиповской, Саломатинской и Петрунинской. 
Источник: администрация Камышинского муниципального района. 

ВОЛГОГРАДЦЫ ПОДАРЯТ МАЛЫШАМ «МАЛЕНЬКОЕ ЧУДО» 

Волгоградцы подарят малышам «Маленькое чудо». В регионе проходит 
благотворительная новогодняя акция для детей из неблагополучных семей. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В регионе проходит благотворительная новогодняя акция для детей из неблагополучных 
семей. 
Благотворительное мероприятие, которое ежегодно проходит в Волгоградской области, носит 
название «Маленькое чудо – каждому ребенку». С ее помощью дети, попавшие в трудную 
жизненную ситуацию, получат подарки к Новому году, а также возможность побывать на 
праздничных представлениях. Новогодние подарки в виде игрушек, сувениров, книг и 
сладостей будут вручены ребятам на благотворительных новогодних елках. 
Организатором акции выступает волгоградский областной центр социальной помощи семье и 
детям «Семья». Также к участию в акции подключаются спонсоры: организации региона и 
жители области. 
Центр «Семья» обращается к жителям, бизнесменам, частным предпринимателям, трудовым 
коллективам предприятий и организаций региона с просьбой оказать помощь волгоградским 
малышам. 
Помощь принимают по адресу: Волгоград, улица Таращанцев, 1а. Уточнить информацию 
можно по телефону: (8442) 76-24-24. 

О ПЕРВЫХ ИТОГАХ АКЦИИ «НОВОГОДНЕЕ ДЕРЕВО ДОБРА» 

О первых итогах акции «Новогоднее дерево добра». В рамках акции «Новогоднее 
дерево добра» сосны для праздничных мероприятий переданы в более чем 60 

социальных учреждений Волгоградской области. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

В рамках акции «Новогоднее дерево добра» сосны для праздничных мероприятий переданы в 
более чем 60 социальных учреждений региона. 
Благотворительную акцию «Новогоднее дерево добра» по традиции организует региональное 
правительство – сотрудники областного комитета лесного хозяйства бесплатно обеспечивают 
живыми соснами детские дома, интернаты, дома ребенка, учреждения для инвалидов и 
престарелых, медицинские стационары, православные храмы и монастыри. 
В настоящее время в рамках акции новогодние сосны переданы в более чем 60 социальных 
учреждений региона. Наиболее активно акция проходит в Кумылженском и Камышинском 
районах, где сотрудниками Подтелковского и Камышинского лесничеств передано в детские 
дома, учреждения здравоохранения, школы и дома культуры около 60 сосен. 
Акция продолжается. В преддверии новогодних праздников 2014 года, лесоводы планируют 
подарить учреждениям здравоохранения и социального обеспечения граждан, а также 
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культовым учреждениям отправления религиозных обрядов Волгоградской области более 
тысячи сосен. 

РЕБЯТАМ ИЗ СУРОВИКИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 
РАЙОНА ПОКАЗАЛИ МОРСКИХ КОТИКОВ 

16 декабря для детей-инвалидов, детей из семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, в ГДК «Юность» г. Суровикино прошла благотворительная 

акция «Маленькое чудо - каждому ребенку». 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 18.12.2013 

16 декабря 2013 года для детей-инвалидов, детей из семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, в ГДК «Юность» г. Суровикино прошла благотворительная акция «Маленькое чудо 
- каждому ребенку». 
Организаторами этой акции стал центр социальной защиты населения по Суровикинскому 
району и администрация выставки морских котиков «Гости с Камчатки». 50 юных жителей г. 
Суровикино познакомились с удивительным и загадочным миром ушастых тюленей: Жориком, 
Нюшей и Люсей, а также получили массу незабываемых впечатлений от встречи с енотом, 
собачками и козочками. 
Источник: министерство социальной защиты населения Волгоградской области. 

В ВОРОНЕЖЕ ПРОХОДИТ КОНКУРС «ЮНЫЕ ДАРОВАНИЯ» 

В Воронеже проходит конкурс «Юные дарования». Учредителями мероприятия 
являются управление культуры администрации городского округа город 

Воронеж, Воронежское отделение общественная организация «Всероссийское 
музыкальное общество», Воронежская государственная академия искусств, при 

содействии Воронежского регионального отделения «Союза композиторов 
России» и Воронежского областного отделения благотворительного фонда 

«Российский детский фонд». 

«Voronezh-media.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

Открытый региональный фестиваль – конкурс «Юные дарования» среди исполнителей на 
народных инструментах пройдет в Воронеже в детской школе искусств № 8 с 18 по 21 декабря. 
Учредителями мероприятия являются управление культуры администрации городского округа 
город Воронеж, Воронежское отделение общественная организация «Всероссийское 
музыкальное общество», Воронежская государственная академия искусств, при содействии 
Воронежского регионального отделения «Союза композиторов России» и Воронежского 
областного отделения благотворительного фонда «Российский детский фонд». 
Как стало известно ИА «Воронеж-Медиа» из сообщения городского управления культуры, 
среди участников фестиваля – конкурса «Юные дарования» дети, которые обучаются игре на 
домре, балалайке, гитаре, баяне и аккордеоне. 
Заявки подали более 170 детей из детских школ искусств Воронежа, Воронежской, 
Белгородской, Липецкой областей. 
На предстоящем конкурсе учащиеся выступят как в качестве солистов, так и в ансамблях малых 
составов (дуэты, трио). 
В жюри фестиваля-конкурса «Юные дарования» вошли ведущие преподаватели Воронежской 
государственной академии искусств и Воронежского музыкального колледжа им. 
Ростроповичей: Иншаков Иван Викторович - председатель жюри, заслуженный деятель 
искусств РФ, профессор Воронежской государственной академии искусств; Швецов Михаил 
Фёдорович-председатель жюри - заслуженный артист РФ, профессор Воронежской 
государственной академии искусств; Чиликина Елена Павловна - заслуженный учитель РФ, 
преподаватель ВМК им. Ростроповичей; Корденко Сергей Николаевич - преподаватель ВМК 



 114

им. Ростроповичей; Суворова Татьяна Андреевна - преподаватель ВМК им. Ростроповичей; 
Кочетов Евгений Викторович - лауреат Международных конкурсов, обладатель «Кубка Мира». 
По итогам фестиваля лучшие ансамбли и оркестры будут награждены дипломами, грамотами и 
подарками. 

КОНЦЕРТ ДЖАЗОВОЙ МУЗЫКИ В ПОМОЩЬ ИВАНА 
ПОЛЕЦКОГО 

Музыка, это инструмент, пробуждающий чувства. Она заставляет нас улыбаться 
или сострадать, вспоминать самые прекрасные моменты или обратить внимание 
на чью-то беду, горе. Благотворительный концерт – это возможность обратиться 

к обществу. Объединившись, мы можем сохранить целую жизнь! Вчера 
состоялся очередной благотворительный концерт джазового оркестра в 

поддержку маленького героя - Ивана Полецкого. 

«Vrnnews.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

Благотворительный фонд Чижова приглашает на концерт джазовой музыки в помощь Ивана 
Полецкого! 
Музыка, это инструмент, пробуждающий чувства. Она заставляет нас улыбаться или 
сострадать, вспоминать самые прекрасные моменты или обратить внимание на чью-то беду, 
горе. Благотворительный концерт – это возможность обратиться к обществу. Объединившись, 
мы можем сохранить целую жизнь! 18 декабря в 19.00 на 4 этаже Центра Галереи Чижова 
состоится очередной благотворительный концерт джазового оркестра в поддержку 
маленького героя - Ивана Полецкого. 
Осенью 2011 года, в считанные секунды 35 % тела 2-летнего малыша оказались изувечены 
ожогами различной степени тяжести: от первой до третьей. Были поражены руки, плечи, 
грудь… Невозможно передать словами, какую обжигающую, пронзительную боль пришлось 
испытать мальчику, только начавшему свой жизненный путь. К настоящему моменту Ваня 
перенес уже 3 операции по трансплантации кожи, последняя из которых состоялась в ноябре 
прошлого года. Но это стало лишь началом испытаний. В борьбе с последствиями пережитого 
мальчиком несчастного случая необходима длительная комплексная реабилитация, а через год 
или два – еще одна, требующая дополнительных материальных затрат операция. 
Поддерживающее лечение обходится Полецким до 50 000 рублей ежемесячно. Кроме того, в 
ближайших планах – плановое обследование в Санкт-Петербурге стоимостью 60 000 рублей, а 
также покупка для Вани нового комплекта компрессионного белья, которое позволяет 
значительно уменьшить зуд и поверхностное воспаление рубцов. Его стоимость варьируется от 
30 000 до 70 000 рублей. 
Денег на лечение ребенка не хватает, ведь для родителей, воспитывающих двух 
несовершеннолетних детей (у мальчика есть старшая сестра), эти расходы очень существенны! 
18 декабря каждый сможет помочь маленькому Ване и внести посильный вклад в его жизнь, 
пожертвовав возможную сумму волонтерам, или положив её в специальный ящик во время 
концерта. Сейчас важно любое участие. Только объединившись, мы можем помочь маленькому 
герою! 
Но если по какой-либо причине вы не сможете прийти на благотворительный концерт, 
оказать помощь Ванюше, вы можете в любое возможное для вас время, отправив SMS-
сообщение на номер 7522 с текстом: Фонд (пробел) Полецкий (пробел) сумма пожертвования 
(Например, Фонд Полецкий 500 ) 
Любое участие в судьбе ребенка бесценно! 
Возможно, сумма, которая незначительна для вас, станет решающей в спасении жизни 
маленького Вани! 
О ситуации семьи Полецких вы можете узнать подробнее по ссылке 
http://www.fondchizhova.ru/node/727 
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ОЛЕГ СОРОКИН ПОДАРИЛ РУССКОМУ МУЗЕЮ ФОТОГРАФИИ 
КОЛЛЕКЦИЮ СНИМКОВ 1875 ГОДА 

Глава Нижнего Новгорода Олег Сорокин передал в дар Русскому музею 
фотографии работы одного из первых российских мастеров этого вида 

искусства Михаила Настюкова. Экспозиция музея вмещает 200 тысяч экспонатов 
и свыше 90 процентов коллекции сформированы за счет подарков и меценатских 

пожертвований. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Сегодня глава Нижнего Новгорода Олег Сорокин передал в дар Русскому музею фотографии 
работы одного из первых российских мастеров этого вида искусства Михаила Настюкова - он 
был придворным фотографом Наследника Цесаревича Александра Александровича. В 
коллекции - 47 работ, выполненных в технике ручной авторской печати контактным способом 
со стеклянных негативов 50х60 см. Эти снимки еще более ранние, чем работы известных 
нижегородских фотохудожников Андрея Карелина и Максима Дмитриева. Все фотографии 
сделаны в августе 1875 года, на них изображены виды Нижегородской Ярмарки, есть и 
групповая фотография: первый почетный гражданин Нижнего Новгорода Герцог Эдинбургский 
со свитой и Нижегородский губернатор Павел Кутайсов. 
Передавая альбом сотрудникам музея, глава Нижнего Новгорода сообщил интересный факт: 
«Звание почетного гражданина города впервые было присвоено решением городской Думы 
подданному Великобритании по случаю его бракосочетания с Великой княжной Марией 
Александровной и за благотворительную деятельность - во время своего пребывания в 
Нижнем Новгороде в 1875 году Герцог Эдинбургский учредил стипендии беднейшим ученицам 
Мариинской гимназии». 
Олег Сорокин рассказал, что эти фотографии он выкупил в Германии, они каким-то образом 
попали туда много лет назад. О своем решении передать коллекцию в музей глава города 
сообщил в начале декабря, когда присутствовал на открытии выставки «Из подаренных музею 
коллекций». 
Экспозиция музея вмещает 200 тысяч экспонатов и свыше 90 процентов коллекции 
сформированы за счет подарков и меценатских пожертвований. «Считаю, что уникальные 
снимки, раскрывающие историю нашего города, должны принадлежать всем нижегородцам, 
поэтому я принял решение передать их в музей», - сказал Олег Сорокин. 
Сотрудники музея, принимая подарок, тепло поблагодарили мэра. «Это самый ценный вклад за 
всю историю существования музея. Подобной коллекции нет ни в одном из городов Поволжья, 
- сказала заместитель директора музея Елена Иванова, - символично, что три года назад 
историческому музею глава города подарил уникальное царское блюдо, которое преподнесли 
депутаты городской думы в 1913 году Императору Николаю II. Коллекция старинных 
фотографий - экспонат не менее ценный, и нам очень приятно, что глава Нижнего Новгорода 
делает такие подарки музеям». 
Полная коллекция фотографий Михаила Настюкова будет представлена нижегородцам в 
Русском музее фотографии 20 декабря. 
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ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ УТВЕРДИЛ ШОРТ-ЛИСТ НОМИНАНТОВ 
ПРЕМИИ «ПРОБУЖДЕНИЕ» 

Экспертный совет утвердил шорт-лист номинантов премии «Пробуждение». 
Радует, что не только политические и коммерческие, но и культурные, и 

благотворительные проекты, реализованные нашими земляками, продолжают 
развиваться и находят признание - не только на региональном, но и на 

федеральном уровне. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Экспертный совет, в состав которого вошли руководители нижегородских СМИ, известные 
журналисты, социологи, политологи и общественные деятели, утвердил шорт-лист номинантов 
ежегодной премии «Пробуждение» - награды, присуждаемой за социально-значимые 
достижения, поступки и проекты. 
Отметим, что премия «Пробуждение» будет вручаться второй раз. Главное отличие 
«Пробуждения - 2013» от прошлогоднего мероприятия заключается в списке номинантов, 
который, помимо общественников, правозащитников и журналистов, в этом году пополнился 
представителями культурной среды. В частности, сценарист и режиссёр Александр 
Велединский отмечен экспертами за неординарный фильм «Географ глобус пропил». 
В шорт-лист премии «Пробуждение» также вошли академик РАН Александр Литвак, 
архитектор Ирина Агафонова, директор «Благотворительного фонда Олега Кондрашова» 
Оксана Дектерёва, руководитель Ассоциации предприятий ЖКХ Нижегородской области 
Роман Зародыш. 
По традиции претенденты на получение премии в Специальной номинации для должностных 
лиц «За готовность к открытому диалогу с гражданским обществом», а также в номинации «За 
большой личный вклад в развитие гражданского общества» останутся неизвестными до 
момента вручения награды. 
- Уходящий год был полон ярких, интересных событий, поэтому экспертный совет старался 
отметить людей, достойно представляющих различные сферы деятельности. Радует, что не 
только политические и коммерческие, но и культурные, и благотворительные проекты, 
реализованные нашими земляками, продолжают развиваться и находят признание - не только 
на региональном, но и на федеральном уровне. Премия «Пробуждение» в этом смысле является 
уникальным инструментом, помогающим нижегородцам узнавать своих героев, гражданское 
мужество и принципиальность которых должны стать примером для подражания. Чем больше 
людей, подобных нашим номинантам, будет в российском обществе, тем скорее оно сможет 
называться «гражданским», - отмечает основатель премии «Пробуждение» Дмитрий Раскопин.  
Торжественная церемония вручения премии «Пробуждение» состоится 18 декабря 2013 года в 
19.00 в пресс-центре «Медиа Страйк Холл». Генеральным партнером мероприятия является 
«Альфа Банк». Информационными партнерами премии выступили медиа-портал «Горький ТВ», 
«Агентство политических новостей Нижний Новгород», портал «НьюсНН.Ру», еженедельник 
«Биржа», бизнес-журнал «WTF». 
Справка: 
Премия «Пробуждение» учреждена Нижегородским Эксперт-клубом и присуждается за 
общественно-значимые достижения, поступки и проекты, оставившие заметный след в жизни 
Нижнего Новгорода. Победителей определяет Экспертный совет, в состав которого входят 
нижегородские политологи, социологи, руководители СМИ и общественные деятели. 
Присуждается персоналии, которая внесла значительный личный и профессиональный вклад в 
развитие и продвижение возглавляемых ею проектов. 
Оксана Дектерёва, директор «Благотворительного фонда Олега Кондрашова». За проведение 
благотворительного марафона «Тысячи добрых сердец» и инициативу по созданию 
региональной ассоциации благотворительных организаций. 
Юрий Шумский, президент ФК «Химик». Впервые в истории вывел клуб «Химик» в первую 
лигу, добился матча «Химик» - ЦСКА. 
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Александр Велединский, сценарист и режиссёр. Фильм «Географ глобус пропил» получил 
премию на Кинотавре. 
Олег Кондрашов, глава администрации Нижнего Новгорода. За создание 
межконфессионального совета, проекта «Большой муниципалитет» и поддержку многих 
общественных инициатив. 
Номинация «Поступок года» 
Присуждается персоналии либо группе лиц, чьи действия, позиция, заявления, инициативы не 
остались незамеченными и вызвали значительный общественный резонанс. 
Ирина Агафонова, архитектор. За смелость и настойчивость в деле сохранения архитектурного 
наследия Нижнего Новгорода. 
Группа защиты Автозаводского парка. За готовность взять на себя личную ответственность не 
только за текущее содержание, но и за дальнейшее развитие Автозаводского парка. 
Александр Литвак, академик РАН. За активную и аргументированную позицию, направленную 
против реформы Российской академии наук. 
Игорь Преображенский, предприниматель; Мария Попова, правозащитница. Стояли в авангарде 
инициативной группы гражданских активистов, которая спасла парк Кулибина от вырубки. 
Номинация «Comeback года» 
Присуждается за внезапное (или, напротив, предсказуемое), бурно обсуждаемое и 
комментируемое возвращение в общественно-политическую жизнь города и области. 
Сергей Лаптев, генеральный директор ТК «Волга». После недолгого отсутствия на своем посту 
вновь стал руководителем старейшей нижегородской независимой телекомпании. 
Евгений Люлин, заместитель губернатора Нижегородской области. После нескольких лет 
работы в Москве вернулся в областное правительство и возглавил блок реального сектора 
экономики. 
Владимир Лапырин, главный редактор еженедельника «Биржа». Вернулся к руководству 
деловой газетой «Биржа», которую основал более двадцати лет назад. 
Номинация «Эксперт года» 
Присуждается персоналии, чьи экспертные заключения являются наиболее 
профессиональными, злободневными, оригинальными и объективными. 
Александр Прудник, социолог. За обстоятельность, обширную доказательную базу и 
содержательное участие в работе Нижегородского Эксперт-клуба. 
Андрей Дахин, политолог, профессор. За комплексный подход, четкие аргументы и 
содержательное участие в работе Нижегородского Эксперт-клуба. 
Иван Юдинцев, политолог. За яркость образов, внимание к деталям и содержательное участие в 
работе Нижегородского Эксперт-клуба. 
Асхат Каюмов, эколог. За скрупулезность, живописные формулировки и содержательное 
участие в работе Нижегородского Эксперт-клуба. 
Номинация «Твердость позиции»  
Присуждается персоналии либо группе лиц, планомерно, последовательно, упорно и 
несгибаемо отстаивающих свои убеждения, принципы и позиции. 
Виктор Сопин, экс-мэр города Дзержинска. За упорство, настойчивость и несгибаемость в 
борьбе за признание незаконности своего увольнения. 
Михаил Барковский, депутат Думы Нижнего Новгорода. За верность своим принципам и 
готовность вести бескомпромиссную борьбу в конфликте с застройщиком. 
Гражданское движение Стратегия 31. За стратегическое мышление, верность традициям и 
готовность действовать не только 31-го числа, но и в любые другие дни. 
Владислав Егоров, заместитель председателя Законодательного собрания Нижегородской 
области, фракция КПРФ. За последовательность и решительную личную позицию по вопросу о 
принятии «закона Димы Яковлева». 
Номинация «Новые лица» 
Присуждается персоналии, впервые ярко и громко заявившей о себе в общественной, 
политической, медийной, культурной, спортивной жизни города и области. 
Алексей Рожин, шеф-редактор Интернет-портала «Горький ТВ». За освоение городского медиа-
пространства и создание материалов в жанре общественно-политической журналистики. 
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Ольга Китова, главный редактор журнала The Club. За авторский проект «Внеклассные чтения», 
быстро ставший популярным и широко обсуждаемым. 
Роман Зародыш, руководитель Нижегородской ассоциации организаций ЖКХ. За вызывающую 
уважение готовность вести диалог по всем вопросам, касающимся жилищно-коммунальной 
сферы. 
Александр Суханов, политический обозреватель еженедельника «Биржа», модератор 
Нижегородского Эксперт-клуба. За придание обстоятельности и содержательности заседаниям 
Нижегородского Эксперт-клуба. 
Номинация «Проект года в сфере гражданского общества» 
Присуждается за создание, развитие и продвижение свободных дискуссионных площадок и 
сообществ, а также событий и проектов в сфере образования, культуры и искусства. 
Присуждается за создание и развитие независимых сообществ, свободных дискуссионных 
площадок, событий и проектов. 
«Нижегородское гражданское движение» (НГД). За активную гражданскую позицию по многим 
важным вопросам жизни страны, области и города. 
Проект «Внеклассные чтения». Создатель проекта - Ольга Китова. За организацию площадки 
для публичного представления непрофессионального литературного творчества. 
Общественное движение «СпасГрад». Создатель проекта - Анна Давыдова. За решительную и 
непрекращающуюся борьбу за сохранение историко-культурного наследия Нижнего Новгорода. 
Болельщики футбольного клуба «Химик». За решимость и высокую самоорганизацию в борьбе 
за проведение кубкового матча с командой ЦСКА на домашнем стадионе. 
Номинация «Профессиональный журналистский проект» 
Присуждается за наиболее яркие и заметные достижения в профессиональной деятельности 
нижегородских средств массовой информации и коммуникации. 
Журнал «What The Finance» (WTF). Профессиональный деловой проект. За нестандартный 
подход к освещению тем, связанных с бизнесом и финансами. 
Медиа-портал «Горький ТВ». За реализацию первого в Нижегородской области проекта 
Интернет-телевидения. 
«Почти. Серьезно», телепрограмма на ННТВ. Авторы - Дмитрий Анисимов и Галина Клочкова. 
За серию откровенных разговоров с нижегородскими политиками. 
Газета «Жилищный вопрос». За систематическую работу по информированию жителей города о 
решении проблем ЖКХ. 
Номинация «Лидер социальной (сетевой) журналистики» 
Присуждается за содержательную и конструктивную активность в нижегородской блогосфере. 
Герман Князев. За регулярные публикации в социальной сети Facebook, вызывающие большой 
интерес интернет-аудитории. 
Светлана Кукина. За пропаганду культуры и последовательное освещение нижегородских и 
российских событий культурной жизни. 
Дмитрий Митрохин. За систематическое освещение в своем блоге острых и актуальных 
городских проблем. 
Юлия Сухонина. За увлекательные рассказы и трогательные истории о путешествиях по 
российской глубинке. 
Номинация «За принципиальность и гражданскую позицию журналиста» 
Присуждается за честное, самоотверженное и качественное выполнение своего 
профессионального долга. 
Андрей Вовк, шеф-редактор медиа-портала «Горький ТВ». За смелость транслируемых 
суждений - вне зависимости от пожеланий работодателя. 
Сергей Пудов, политический обозреватель сайта «АПН-НН». За небанальное мышление и 
нешаблонное мнение, выражаемые в статьях и обзорах. 
Вадим Андрюхин, политический обозреватель газеты «Новое дело». За независимость 
журналисткой позиции в авторских публикациях. 
Анастасия Макарычева, фотокорреспондент медиа-портала «Горький ТВ». За ставшую хитом 
интернета фотографию со встречи Олега Сорокина с Кулибинской группой. 
Юлия Сухонина, главный редактор информагентства «NewsNN». За стройность мысли, яркость 
образов, точные метафоры и уместные гиперболы. 
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В УФЕ ПРОШЕЛ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ «ТЕПЛЫЙ 
ВЕТЕР НАДЕЖДЫ» 

В Уфимском государственном татарском театре «Нур» прошел 
благотворительный концерт «Теплый ветер надежды». На вечере выступили 
звезды эстрады Башкортостана. Организаторы и партнеры праздника — фонд 

ЕФПЦ «Байтул Мал», Совет по государственным межконфессиональным 
отношениям при Президенте РБ, ЦДУМ России, Российский исламский 

университет. 

Арина Рахимкулова, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 18.12.2013 

В Уфимском государственном татарском театре «Нур» прошел благотворительный концерт 
«Теплый ветер надежды». На вечере выступили звезды эстрады Башкортостана. Организаторы 
и партнеры праздника — фонд ЕФПЦ «Байтул Мал», Совет по государственным 
межконфессиональным отношениям при Президенте РБ, ЦДУМ России, Российский исламский 
университет. 
В рамках концерта состоялось награждение лауреатов общественной премии в области 
благотворительности «Социальное служение. Общественное признание», которыми стали 
различные деятели в области спорта, искусства, журналистики, образования. Премии 
удостоились как частные лица, так и крупные организации — всего 30 номинантов. Среди 
артистов республики благотворительной деятельностью постоянно занимается певица 
Гульдар Ишкуатова. Среди духовных деятелей отмечены имам Хамза хаджи Акбар, имам-
хатыб мечети «Ихлас» Мухаммад Галлямов. 
Фойе театра украсили выставки «Социальное служение в исламе и православии» и «Мечети 
мира глазами наших детей». На концерте были оглашены итоги одноименного конкурса 
детского рисунка, проведенного ранее. В номинации 13-14 лет победителями стали Глюся 
Гирфанова (Чекмагушевский район), Разия Бесембаева и Раяна Идрисова (Учалинский район). 
В категории 10-12 лет победили Гульчачак Гильметдинова (Мечетлинский район), Айгузель 
Юнусова и Гульназ Мозаева. В категории 6-9 лет лучшими признаны Камила Гатауллина, 
Айбулат Мухитов (Баймакский район) и Лилия Сатарова (Гафурийский район). Еще девять 
ребят получили поощрительные призы. 
На средства, собранные во время концерта, уже сформирована и передана первая партия (150 
штук) сладких подарков для детей из многодетных и малоимущих семей. Лакомства будут 
направляться в разные уголки Башкортостана. 

МУЗЕЙ ОРГАНИЗУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ АУКЦИОН 

Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа. В рамках выставки 
состоится аукцион по продаже живописных, графических и декоративно-

прикладных работ новгородских художников. Это уникальное для Новгорода 
мероприятие проходит всего один раз в год. 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 18.12.2013 

19 декабря в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа. В рамках выставки состоится аукцион 
по продаже живописных, графических и декоративно-прикладных работ новгородских 
художников. Это уникальное для Новгорода мероприятие проходит всего один раз в год, - 
сообщает пресс-центр департамента культуры. 
Свои произведения на выставку предоставили как маститые художники Новгородского 
отделения Союза художников, так и молодые дарования из Детской художественной школы. 
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Для любителей искусства и профессиональных оформителей интерьеров - это отличная 
возможность выгодно приобрести подлинные художественные полотна. 
При выборе работы покупатель руководствуется исключительно своим художественным 
вкусом. Имя художника становится известно только после приобретения картины. 
Благотворительная художественная выставка-продажа будет работать с 20 декабря 2013 года 
по 24 января 2014 года в конференц-зале Музея изобразительных искусств (Софийская пл., 2). 

НОВГОРОДЦЫ СОБИРАЮТ КАНЦТОВАРЫ ДЛЯ РЕБЯТ ИЗ 
ДЕТСКОГО ДОМА В ДЕРЕВЯНИЦАХ 

Традиционная благотворительная акция «На рождество с любовью!» 
продолжается. Новгородцы могут приносить в центр «САМ», что на Кочетова, а 
также в сеть клубов «Алые паруса» любые канцелярские товары. Краски, бумага, 

карандаши отправятся ребятишкам в детский дом в Деревяницах, а также в 
несколько детских центров. Будут малыши рады и другим подаркам. 

Юлия Гончаренко, 

«Великий Новгород» (Великий Новгород), 18.12.2013 

Традиционная благотворительная акция «На рождество с любовью!» продолжается. 
Новгородцы могут приносить в центр «САМ», что на Кочетова, а также в сеть клубов «Алые 
паруса» любые канцелярские товары. Краски, бумага, карандаши отправятся ребятишкам в 
детский дом в Деревяницах, а также в несколько детских центров. Будут малыши рады и 
другим подаркам. 
- Мы предложили ребятам-волонтерам собрать диски с различными мультиками. ДВД уже 
многие не смотрят, поэтому их дома скопилось большое количество, - говорит Валентина 
Гладилина, директор Центра молодежных инициатив «САМ». 
А вот мягкие игрушки и конфеты приносить не стоит. По СанПИНу такие подарки под 
запретом. Помимо этого волонтеры продолжают сбор вещей, как летних, так и зимних. Причем 
не только для деток, но и взрослых – для постояльцев Дома ветеранов. 
- В этом году отошли от традиционного формата и решили обратить внимание на досуговую 
деятельность. Организовать больше утренников, елок для нуждающихся ребят, - отмечает 
Валентина Гладилина. 
Елки для детей-сирот волонтеры начнут проводить уже с 20-х чисел декабря. А вот подарки 
неравнодушные новгородцы могут приносить вплоть до середины января. 

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРИМОРЬЯ ПОДДЕРЖАЛА 
"СОЦИАЛЬНЫЙ АВТОБУС" 

Благотворительная акция «Социальный автобус» нашла отклик у приморцев. Как 
сообщили в департаменте труда и социального развития края, благодаря 

гуманитарной поддержке организаций, частных предпринимателей и рядовых 
граждан почти 300 человек получили скорую социальную помощь. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 18.12.2013 

Благотворительная акция «Социальный автобус» нашла отклик у приморцев. Как сообщили в 
департаменте труда и социального развития края, благодаря гуманитарной поддержке 
организаций, частных предпринимателей и рядовых граждан почти 300 человек получили 
скорую социальную помощь. 
К примеру, сотрудники и студенты Дальневосточного федерального университета собрали 
посылку с продуктами, одеждой и обувью. Недавно в акцию включился благотворительный 
фонд «Пища жизни» - добровольческое движение, которое помогает нуждающимся в 
поддержке землякам. Благодаря сотрудничеству с фондом у организаторов появилась 
возможность раздавать людям горячее питание. 
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Помощь и поддержка тех, кто с наступлением холодов оказался в беде, – главный смысл акции, 
организованной департаментом труда и социального развития и Приморским центром 
социального обслуживания населения. Напомним, что она проходит в крае уже второй сезон. 
Чаще всего к «Социальному автобусу» приходят лица без определённого места жительства. 
Есть и погорельцы, малоимущие, одинокие инвалиды, многодетные родители, которым также 
помогают предметами первой необходимости, одеждой и обувью. 
Кроме этого, специалисты на выезде оказывают скорую консультативную помощь по 
восстановлению утерянных документов. Тем, кто в морозы оказался на улице, подыскивают 
варианты с ночлегом – направляют в приюты, размещают на так называемых социальных 
койках в медицинских учреждениях. 
Организаторы благодарят всех приморцев, которые уже помогли людям, попавшим в трудную 
ситуацию, и готовы сотрудничать в вопросах спонсорской помощи со всеми, кто посчитает 
нужным сделать добрый жест. Желающие принять участие в благотворительной акции могут 
обращаться в центр социального обслуживания населения по адресу: Владивосток, ул. 
Иртышская, 8. Телефон отделения срочной социальной помощи: 8(423) 260-49-28. 
А тем, кому помощь необходима, специалисты центра сообщают: «Социальный автобус» 
работает во Владивостоке еженедельно по пятницам с 9 до 11 часов на площади Луговая и с 13 
до 15 в районе железнодорожного вокзала. 

ГОСДУМА ПРИНЯЛА ВО ВТОРОМ ЧТЕНИИ БАЗОВЫЙ ПРОЕКТ 
ЗАКОНА О СОЦОБСЛУЖИВАНИИ 

Госдума приняла во втором чтении правительственный проект базового закона 
"Об основах социального обслуживания населения в РФ". Согласно 

законопроекту, социальное обслуживание осуществляется за счет средств 
бюджетной системы РФ, благотворительных взносов и пожертвований, средств 
получателей социальных услуг, поступающих в качестве платы за социальные 

услуги, доходов от предпринимательской и иной приносящей доход 
деятельности. 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 декабря. /ИТАР-ТАСС/. Госдума приняла сегодня во втором чтении 
правительственный проект базового закона "Об основах социального обслуживания населения 
в РФ". 
Как пояснил глава комитета нижней палаты парламента по труду, социальной политике и делам 
ветеранов Андрей Исаев, создание подобного базового документа обусловлено тем, что "старые 
законодательные акты существенно устарели". 
Внесенная правительством инициативы определяет правовые, организационные и 
экономические основы социального обслуживания, прописывает полномочия федеральных и 
региональных органов госвласти, права и обязанности получателей и поставщиков социальных 
услуг. 
Согласно законопроекту, социальное обслуживание осуществляется за счет средств бюджетной 
системы РФ, благотворительных взносов и пожертвований, средств получателей социальных 
услуг, поступающих в качестве платы за социальные услуги, доходов от предпринимательской 
и иной приносящей доход деятельности. 
Документом конкретизируется ряд основных понятий и прописываются новые термины, в том 
числе "трудная жизненная ситуация", "социальное сопровождение", "социальное 
обслуживание", "социальная услуга" и ее стандарт. 
Как подчеркнул Исаев, важным нововведение является реестр поставщиков и реестр 
получателей соцуслуг. Кроме того, инициативой предусмотрено, что соцпомощь оказывается 
гражданам, доходы которых ниже полутора прожиточных минимумов. "Сегодня соцпомощь 
показана тем, у кого доходы ниже прожиточного минимума. Со вступлением закона в силу мы 
увеличим на несколько миллионов количество ее получателей", - отметил глава профильного 
комитета Госдумы. 
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Кроме того, по его словам, "документ позволяет не только государственным, но и 
некоммерческим волонтерским организациям активно участвовать в оказании помощи и 
создает условия, когда государство будет напрямую помогать этим организациям". 
Законопроектом также предусмотрено формирование единого минимального стандарта 
соцпомощи по всей стране, перечень услуг будет утверждать правительство. 
Ко второму чтению документ был значительно переработан, в него внесли 55 поправок. В 
частности, отметил Исаев, было удалено понятие "социально-опасное положение семьи", 
предполагающее необходимую соцпомощь и сопровождение. Этот пункт вызвал волну 
критики, так как мог толковаться как "вмешательство в дела семьи". В законопроект также 
добавили статьи о "социальном сопровождении" семей, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации. Так, родителям /опекунам, попечителям, иным законным представителям/ 
несовершеннолетних детей, оказывается содействие в предоставлении медицинской, 
психологической, педагогической, юридической, социальной помощи. 
Как отметила сегодня ИТАР-ТАСС член Центрального штаба Общероссийского народного 
фронта /ОНФ/, вице-спикер Госдумы Людмила Швецова, один из ключевых вопросов 
законопроекта касается категорий лиц, которым будут предоставляться бесплатные социальные 
услуги. "По замыслу правительства, особого отношения к себе требуют только дети-сироты, 
дети-инвалиды, лица, пострадавшие в результате чрезвычайных ситуаций, вооруженных и 
межэтнических конфликтов, а также потерявшие способность к самообслуживанию", - 
пояснила она, отметив, что ОНФ "настаивает на предоставлении бесплатных социальных услуг 
также Героям, участникам и инвалидам Великой Отечественной войны". Швецова добавила, 
что ОНФ "намерен проводить мониторинг разработки подзаконных актов в регионах, от 
которых будет зависеть качество реализации и объем реально получаемых гражданами 
социальных услуг". 

ИНСТИТУТЫ ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА ДОЛЖНЫ 
МАКСИМАЛЬНО УЧАСТВОВАТЬ В РАЗРЕШЕНИИ 

МЕЖНАЦИОНАЛЬНЫХ РАЗНОГЛАСИЙ - ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТ ПРИ ФСБ 

Институты гражданского общества должны максимально участвовать в 
урегулировании возникающих межнациональных конфликтов. Такое мнение 

высказали члены Общественного совета при Федеральной службе безопасности 
России. На заседании было решено также продолжить в будущем году 

реализацию пилотного проекта по оказанию благотворительной помощи детям 
сотрудников органов безопасности, погибших при проведении 

контртеррористических и специальных операций. 

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 декабря. /ИТАР-ТАСС/. Институты гражданского общества должны максимально 
участвовать в урегулировании возникающих межнациональных конфликтов. Такое мнение 
высказали члены Общественного совета при Федеральной службе безопасности России. 
На прошедшем сегодня заседании Общественного совета обсуждался вопрос о роли и задачах 
общественных организаций в работе по профилактике межнациональных и 
межконфессиональных конфликтов на территории России. 
"По итогам обсуждения было выражено консолидированное мнение о том, что максимально 
широкое подключение институтов гражданского общества к урегулированию разногласий 
между представителями различных вероисповеданий, культур и национальностей, 
противодействию ксенофобии, этническому и религиозному экстремизму способствовало бы 
обеспечению социальной стабильности и укреплению российской государственности", - 
сообщил ИТАР-ТАСС представитель Общественного совета. 
Учитывая актуальность темы, Общественный совет при ФСБ решил обратиться в 
Общественную палату РФ с предложением о проведении общественного мониторинга 
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состояния межэтнических отношений с привлечением к этой работе институтов гражданского 
общества. 
Члены совета также предложили использовать официальный Интернет-сайт Общественного 
совета и журнал "ФСБ: ЗА и ПРОТИВ" в качестве площадок для широкого обсуждения 
вопросов, связанных с формированием уважения к историческому наследию и культурным 
традициям народов России, противодействием попыткам разжигания розни на национальной и 
религиозной почве. 
"Возрождение исконно российских гуманистических идеалов, достойное отношение к 
исторической памяти, воспитание молодежи в духе патриотизма и толерантности служат 
важнейшими факторами обеспечения межнационального мира и согласия, - подчеркнул 
председатель Общественного совета при ФСБ России Василий Титов. - Деятельность на этом 
направлении мы воспринимаем как один из долгосрочных приоритетов". 
На заседании было решено также продолжить в будущем году реализацию пилотного проекта 
по оказанию благотворительной помощи детям сотрудников органов безопасности, погибших 
при проведении контртеррористических и специальных операций. 
Участники заседания также ознакомились с информацией о разработке ФСБ нормативных 
правовых актов. 
В будущем году Общественный совет при ФСБ планирует сконцентрировать усилия на 
вопросах патриотического воспитания подрастающего поколения, социальной защиты 
сотрудников органов федеральной службы безопасности, лиц, уволенных с военной службы, и 
членов их семей, а также продолжит мониторинг практики вынесения официальных 
предостережений органами ФСБ России. В центре пристального внимания Общественного 
совета останутся вопросы, связанные с противодействием идеологии терроризма и 
экстремизма, социальной и межнациональной розни. 

ФОНД ВАЛЕРИЯ ГЕРГИЕВА ПОДАРИЛ ДЕТСКОЙ 
МУЗЫКАЛЬНО-ХОРОВОЙ ШКОЛЕ ПЕТРОЗАВОДСКА РОЯЛЬ И 

ДВА КАНТЕЛЕ 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой 
школе Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала 

директор учреждения Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд 
с просьбой о содействии в приобретении нескольких музыкальных 

инструментов. В итоге благотворительный фонд практически полностью 
одобрил заявку. 

«КАРЕЛИНФОРМ» (Петрозаводск), 18.12.2013 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой школе 
Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала директор учреждения 
Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд с просьбой о содействии в 
приобретении нескольких музыкальных инструментов. В итоге благотворительный фонд 
практически полностью одобрил заявку. 
- Это самый настоящий подарок школе к предстоящему году культуру. С новыми 
инструментами ребята получат больше возможностей для реализации своего таланта и 
повышения уровня своего исполнительского мастерства. Мы очень благодарны маэстро 
Гергиеву и благотворительному фонду за поддержку нашей школы, - отметила Светлана 
Викторовна. 
Добавим, фонд Валерия Гергиева был создан 5 декабря 2003 года по инициативе маэстро 
Валерия Гергиева с целью организации благотворительной деятельности в сфере искусства, 
культуры, просвещения и образования. 
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ПРОТИВОТУБЕРКУЛЕЗНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ КОМИ ПОЛУЧИЛИ 
НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК ОТ РОССИЙСКОГО ДЕТСКОГО 

ФОНДА 

Вчера в Сыктывкаре прошло торжественное вручение благотворительных 
сертификатов, подтверждающих передачу гуманитарной помощи в рамках 
благотворительной программы Российского детского фонда "Детский 

туберкулез". 

Светлана Быковская, 

«Комиинформ» (Сыктывкар), 18.12.2013 

Сегодня, 18 декабря, в Сыктывкаре прошло торжественное вручение благотворительных 
сертификатов, подтверждающих передачу гуманитарной помощи в рамках благотворительной 
программы Российского детского фонда "Детский туберкулез". 
Помощь получили Республиканский противотуберкулезный диспансер, Корткеросский детский 
противотуберкулезный санаторий, санаторий-интернат №4 г. Ухты, Детский 
противотуберкулезный санаторий "Кажим". 
Сертификаты на общую сумму 775 тысяч рублей представителям учреждений вручали глава 
Коми Вячеслав Гайзер и сам руководитель Российского детского фонда Альберт Лиханов. 
Благотворительные сертификаты подтверждают приобретение для этих учреждений 
медицинского оборудования, спортивного инвентаря, игровых комнат. 
Глава Коми назвал визит в республику Альберта Лиханова, пусть небольшим, но очень важный 
праздником. 
"Мы благодарны за Ваш визит, внимание и помощь, которые оказываете нашим туберкулезным 
учреждениям, - подчеркнул Вячеслав Гайзер. - считаю, что Ваша помощь поможет создать 
позитивный настрой у персонала и детей, что само по себе окажет лечебный эффект. Со своей 
стороны будем делать все возможное, чтобы в дальнейшем вместе с фондом реализовывать 
новые программы". 
В свою очередь Альберт Лиханов высоко оценил инициативу республики по вопросу введения 
принудительного лечения туберкулеза. 
"Сегодня статистика не радует. Ежегодно туберкулезом заболевает 280-290 тысяч детей, в зоне 
риска находится 800 тысяч, и этот показатель в 15 раз выше чем в развитых странах. К 
сожалению, на сегодня борьба с туберкулезом не стала нашей приоритетной задачей, - отметил 
руководитель детского фонда. - Очень ценно, что по сравнению с другими регионами 
республика вкладывает серьезные средства в борьбу с этой "национальной" болезнью. 
Эксперты говорят, что в стране нужно создавать специальный центр для решения этих 
вопросов". 
Альберт Лиханов также подчеркнул, что гуманитарная помощь специальным лечебным 
учреждениям оказывается не в качестве решения проблем, а в качестве "восклицательного 
знака" обществу, чтобы оно обратило внимание, что не за все казна отвечает, не за все отвечает 
власть. В первую очередь должна быть родительская ответственность. Этой проблеме 
современное общество должно уделять большее внимание. 
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ СБОРНИКА СТИХОВ НИЖЕГОРОДОК ОЛЬГИ 
ПОПОВОЙ И ДАРЬИ ШЕВЦОВОЙ "ЕСТЬ ПРИЧИНА 

УЛЫБАТЬСЯ" СОСТОИТСЯ 19 ДЕКАБРЯ 

В Нижнем Новгороде сегодня состоится благотворительная презентация 
сборника стихов нижегородок Ольги Поповой и Дарьи Шевцовой "Есть причина 
улыбаться". Книга издана в рамках социального культурно-просветительского 

проекта "Время дарить", который стал победителем городского конкурса 
"Открытый Нижний", на средства благотворителей Сергея Иванушкина и Андрея 

Ниточкина. 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Нижний Новгород. 18 декабря. НТА-Приволжье – В Нижнем Новгороде 19 декабря состоится 
благотворительная презентация сборника стихов нижегородок Ольги Поповой и Дарьи 
Шевцовой "Есть причина улыбаться". 
Об этом сообщает пресс-служба губернатора и правительства Нижегородской области. 
В рамках мероприятия будет организован телемост Нижний Новгород – Ставрополь, где сейчас, 
по семейным обстоятельствам, находится, Дарья Шевцова. 
Поддержку в публикации сборника оказали как простые нижегородцы, так и правительство 
области. Книга издана в рамках социального культурно-просветительского проекта "Время 
дарить", который стал победителем городского конкурса "Открытый Нижний", на средства 
благотворителей Сергея Иванушкина и Андрея Ниточкина. 
Открывает сборник обращение к читателям губернатора Нижегородской области Валерия 
Шанцева. "Есть книги, которые пишутся сердцем. Их можно читать и перечитывать 
бесконечно, каждый раз находя все новые оттенки смысла в словах автора и вглядываясь в 
иллюстрации, вышедшие из-под кисти талантливого, сумевшего прочувствовать глубину 
произведения иллюстратора!", - говорится в предисловии, написанном губернатором. 
Также он отметил значение того, что авторы книги – девушки с ограниченными физическими 
возможностями, но они, несмотря на то, что передвигаются исключительно на коляске, ведут 
активную общественную жизнь, занимаются творчеством. Ольга Попова уже несколько лет 
работает координатором первой российской социальной программы "Банк Времени", а Дарья 
Шевцова регулярно становится лауреатом и победителем различных российских и 
международных конкурсов живописи. "Судьба распорядилась так, что обе девушки ограничены 
в своих физических возможностях, но только не в широте своей души", - отметил В.Шанцев. 

БОЛЕЛЬЩИКИ «АВТОМОБИЛИСТА» УСТРОЯТ «МИШКОПАД» 

На последнем домашнем матче ХК «Автомобилист» пройдет благотворительная 
акция по сбору мягких игрушек для детских домов. В «мишкопаде» призывают 
участвовать всех болельщиков – даже тех, которые не смогут попасть на игру. 

Екатерина Норсеева, 

«Новый регион» (Москва), 18.12.2013 

Екатеринбург, Декабрь 18 (Новый Регион, Екатерина Норсеева) – На последнем домашнем 
матче ХК «Автомобилист» пройдет благотворительная акция по сбору мягких игрушек для 
детских домов. В «мишкопаде» призывают участвовать всех болельщиков – даже тех, которые 
не смогут попасть на игру. 
Как сообщает пресс-служба клуба, 28 декабря сразу после окончания матча с новокузнецким 
«Металлургом» на лед полетят мягкие игрушки, которые потом будут переданы в детские дома. 
«Мы призываем участвовать в этой акции всех болельщиков, которые придут вечером 28 
декабря в КРК «Уралец», – говорят в ХК «Автомобилист». – Эта традиция зародилась в 
Северной Америке. На матчи молодежных команд, проходящих под Рождество, болельщики 
приносят плюшевых медведей, чтобы бросить их на лед после первого гола хозяев. Потом эти 
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игрушки передают в детские благотворительные учреждения. Выглядит происходящее очень 
эффектно, а кроме того, тысячи детей, лишенных в силу обстоятельств родительской любви и 
тепла, получают подарки от совершенно незнакомых людей. И от этого мир становится чуточку 
добрее». 
Отметим, что, в отличие от североамериканских акций, у уральского мероприятия будет пара 
особенностей. Во-первых, бросать игрушки на лед можно будет только после окончания матча. 
Во-вторых, плюшевые медвежата (или любые другие игрушки) обязательно должны быть 
запакованы в прозрачные пакеты с вложенными внутрь чеками из магазинов, в противном 
случае, игрушку не примут в детский дом. «Если вы хотите принять участие в акции, но не 
сможете 28 декабря придти на хоккей, то можете оставить игрушки на предыдущем матче, 26-
го, около сцены в фойе КРК «Уралец», – добавляют в пресс-службе клуба. 

КИТАЙ ПОДАРИЛ ЦИРКОВОМУ ИНТЕРНАТУ ИМ. НИКУЛИНА 
ТРЕНАЖЕРЫ НА МИЛЛИОН РУБЛЕЙ 

Правительство Китая подарило московской школе-интернату №15 циркового 
искусства им. Ю.В. Никулина тренажерный зал стоимостью один миллион 

рублей. Воспитанники школы ходят на все премьерные Цирка на Цветном, а те, 
кто добивается самых лучших успехов на манеже, получает стипендии от 
благотворительного Фонда "Цирк и Милосердие", созданного Юрием 

Никулиным. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости. Правительство Китая подарило московской школе-интернату 
№15 циркового искусства им. Ю.В. Никулина тренажерный зал стоимостью один миллион 
рублей, на торжественное открытие зала в школу приехали посол Китая в России Ли Хуэй с 
супругой, сообщил РИА Новости представитель пресс-службы Цирка на Цветном бульваре, 
присутствовавший на церемонии. 
Торжественная передача подарка состоялась 18 декабря, в день рождения Юрия Никулина. 
Ребята поблагодарили посла Китайской республики, выступив с программой из нескольких 
цирковых номеров. 
Школа-интернат, открывшаяся в 1994 году, при поддержке Юрия Никулина получила 
уникальный цирковой профиль в 1995 году. 
Тогда здесь училось 40 ребят, сейчас - уже больше 100. В 2001 году интернату присвоили имя 
Никулина. 
В 2002 году к основному школьному корпусу, где учатся и живут дети, пристроили здание с 
огромными репетиционными и концертными залами, тренажерами и даже оборудованием для 
воздушных номеров. В этом здании разместился и музей циркового костюма. 
В попечительском совете интерната - вдова артиста Татьяна Никулина и его сын, руководитель 
Цирка на Цветном бульваре Максим Никулин. Воспитанники школы ходят на все премьерные 
Цирка на Цветном, а те, кто добивается самых лучших успехов на манеже, получает стипендии 
от благотворительного Фонда "Цирк и Милосердие", созданного Юрием Никулиным. 
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ОБЗОР - ЭКОЛОГИ ДАЛИ СОВЕТЫ, КАК СДЕЛАТЬ НОВЫЙ 
ГОД "ЗЕЛЕНЫМ" ПРАЗДНИКОМ 

Всемирный фонд дикой природы России подготовил список полезных советов и 
идей для тех, кто хочет, чтобы новогодние праздники были не только 

радостными и запоминающимися, но и максимально "зелеными". Помогут 
уменьшить экологический "след" праздников, например, благотворительный 
сертификат или практичный подарок, сделанный своими руками - например, 

рождественское печенье. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости. Всемирный фонд дикой природы (WWF) России подготовил 
список полезных советов и идей для тех, кто хочет, чтобы новогодние праздники были не 
только радостными и запоминающимися, но и максимально "зелеными". 
По данным экологов, в западной Европе и США количество мусора в период Рождества и 
Нового года возрастает на 25-30% - данных по России нет, однако "по приблизительным 
оценкам специалистов, они близки к американским и европейским". 
В списке 12 новогодних экосоветов WWF России есть, в частности, рекомендация покупать 
только полезные и желанные подарки, при необходимости объединяя бюджеты с 
родственниками, коллегами или друзьями. Если же ненужный подарок подарили вам, лучше не 
выбрасывать его, а отдать бесплатно или продать тем, кому он нужнее. 
Кроме того, помогут уменьшить экологический "след" праздников, например, 
благотворительный сертификат или практичный подарок, сделанный своими руками - 
например, рождественское печенье. 
"Если вы покупаете оберточную бумагу, отдавайте предпочтение 100% бумажной, а не 
пластиковой или бумажной с металлическим покрытием. Они будут очень долго разлагаться на 
свалке... 
Красивую оберточную бумагу можно изготовить (самостоятельно) практически из любых 
обрезков и обрывков - из газет, тетрадок, альбомов, листов для принтера, салфеток, картона", - 
говорится в сообщении WWF России. 
Экологи также советуют обратить внимание на открытки из типографий, которые используют 
бумагу, сертифицированную по стандартам Лесного попечительского совета (FSC), 
самодельные и электронные открытки, и отказаться от покупки пластиковой елки, 
использование которой сопряжено с более высокими выбросами парниковых газов, - например, 
в пользу живой елки в горшке или даже во дворе дома. 
"Живая елка экологична только в том случае, если она выращена в питомнике или легально 
заготовлена в лесу в ходе прореживания подроста, рубок ухода в молодняках, под ЛЭП, на 
участках леса, отведенных в рубку и так далее. Если ваше дерево было срублено частным 
лицом вдоль дороги - то своей покупкой вы поощрите разрушение лесных экосистем", - 
отмечает WWF России. 
Новогодние ели можно покупать только у организаций, имеющих соответствующие документы 
- в лесничествах, на организованных елочных базарах, в магазинах, напоминают эксперты 
фонда. 
"Жизнь новогодней елки в России очень коротка. Из питомника она попадает на базар, с базара 
- в квартиру, и из квартиры после "старого Нового года" - сразу на помойку. Между тем, в 
Европе рождественские елки приносят пользу и после праздников", - пишут экологи. 
Деревья сжигают в котельных отопления, перерабатывают в компост для удобрения, делают 
различную продукцию - от бумаги и топливных брикетов до наполнителей для кошачьего 
туалета. В СССР из елок делали древесно-стружечные плиты, а сейчас в России бизнес по 
переработке елок "только возрождается, и массового приема елок в городах практически нет". 
Тем, кто хочет грамотно "утилизировать" елку самостоятельно, фонд советует, например, 
сделать из веток опоры для вьющихся растений на дачном участке, а из иголок - настой для 
ароматной ванны, маску для волос, наполнитель для матраса или пасту от простуды. 
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Самостоятельно экологи предлагают изготовить и елочные игрушки и украшения - например, 
вместе с детьми. А электрическую гирлянду обязательно нужно выключать, когда в комнате, 
где она находится, никого нет. 
"Спланируйте новогоднее меню заранее и сделайте все покупки сразу, а не по частям. Тогда вы 
сможете купить продукты в больших объемах вместо большого числа маленьких упаковок, и не 
только сэкономите деньги и время, но и произведете меньше мусора", - советует фонд. 
Кроме того, при составлении новогоднего меню лучше использовать преимущественно 
местные продукты, не готовить "с запасом" популярные блюда, которые нельзя долго хранить, 
а из лишних продуктов делать, например, сухарики, соусы, салаты, не выбрасывая их. 

ОС ПРИ ФСБ ПОПРОСИТ ОП РОССИИ ПРОВЕСТИ 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ МОНИТОРИНГ МЕЖЭТНИЧЕСКИХ 

ОТНОШЕНИЙ 

Общественный совет при Федеральной службе безопасности обратится в 
Общественную палату России с предложением провести мониторинг 

межэтнических отношений с участием институтов гражданского общества. На 
заседании также обсуждался пилотный проект по оказанию благотворительной 
помощи детям сотрудников органов безопасности, погибших при проведении 

контртеррористических и специальных операций. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости. Общественный совет при Федеральной службе безопасности 
обратится в Общественную палату России с предложением провести мониторинг 
межэтнических отношений с участием институтов гражданского общества, сообщил РИА 
Новости в среду представитель совета. 
По его словам, такое решение было принято по итогам заседания совета 18 декабря. 
"Участники заседания рассмотрели вопрос о роли и задачах общественных организаций в 
работе по профилактике межнациональных и межконфессиональных конфликтов на 
территории РФ Учитывая актуальность данной проблематики, принято решение обратиться в 
Общественную палату Российской Федерации с предложением о проведении общественного 
мониторинга состояния межэтнических отношений с привлечением институтов гражданского 
общества к этой работе", - сказал собеседник агентства. 
Он добавил, что по итогам мероприятия также было предложено использовать официальный 
сайт общественного совета и журнал "ФСБ: ЗА и ПРОТИВ" в качестве площадок для широкого 
обсуждения вопросов, связанных с формированием уважения к историческому наследию и 
культурным традициям народов России, а также с противодействием попыткам разжигания 
розни на национальной и религиозной почве. 
По данным представителя совещательного органа при ФСБ, на заседании также обсуждался 
пилотный проект по оказанию благотворительной помощи детям сотрудников органов 
безопасности, погибших при проведении контртеррористических и специальных операций. 
"Принято решение пролонгировать его действие на будущий год", - сказал он. 
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ПОСТРАДАВШИМ ПРИ ОБРУШЕНИИ ТЦ В РИГЕ УЖЕ 
ВЫПЛАЧЕНО БОЛЕЕ $800 ТЫС 

Пострадавшим при обрушении торгового центра Maxima в Риге выплачено уже 
более 400 тысяч латов (800 тысяч долларов) из средств, пожертвованных 

благотворительному фонду Ziedot.lv. 

Вадим Радионов, 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

РИГА, 18 дек - РИА Новости, Вадим Радионов. Пострадавшим при обрушении торгового 
центра Maxima в Риге выплачено уже более 400 тысяч латов (800 тысяч долларов) из средств, 
пожертвованных благотворительному фонду Ziedot.lv, сообщили РИА Новости в фонде в 
среду. 
В результате обрушения ТЦ Maxima 21 ноября погибли 54 человека, более 40 пострадали. 
К настоящему моменту фонд выплатил пострадавшим в трагедии и близким погибших 
пожертвования на сумму 401.467 латов (около 802 тысяч долларов). 
Пятидесяти одной из 54 семей, потерявших близких в результате ЧП в торговом центре, в 
целом выплачено 219.318 латов (436 тысяч долларов). 
Также помощь оказана 43 пострадавшим при обрушении людям. 
В фонде Ziedot.lv сообщили, что в целом на сегодняшний день для пострадавших в трагедии 
пожертвовано 936.858 латов (около 1,8 миллиона долларов). Правительство Латвии приняло 
решение не облагать эти пожертвования налогом. 
Компенсации семьям погибших и пострадавших также выплатят правительство и Рижская 
дума. 

РОССИЯНЕ ПРОСЯТ У ДЕДА МОРОЗА СЛАДОСТЕЙ, ПОМОЩИ 
И СНЕГА 

Солдаты на Новый год просят у Деда Мороза тушенку, сладости и доброе 
начальство, депутаты Госдумы - снега в Сочи, а дети - помощи в решении 

проблем. Четыреста детей в год получили реальную помощь благодаря письмам 
мне, без всяких благотворительных организаций. Вот это и есть сказка. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости. Солдаты на Новый год просят у Деда Мороза тушенку, 
сладости и доброе начальство, депутаты Госдумы - снега в Сочи, а дети - помощи в решении 
проблем. 
"Какие письма из армии приходят! Писем 50-60 в год точно. 
Ребята пишут: "Дедушка Мороз, пришли нам конфет, тушенки, сгущенки, и чтобы 
командование не так часто гоняло нас на строевой подготовке", - рассказал Дед Мороз на пресс-
конференции в РИА Новости. 
Он отметил, что каждое десятое письмо приходит от взрослого. 
"Какие просьбы душевные - не хватает людям любви, ласки, внимания и понимания", - 
рассказал волшебник. 
По его словам, приходят письма и из Госдумы: "Они (письма) все разные, например, 
спрашивают, какая погода будет, будет ли снег на склонах сочинских трас". 
Больше всего, естественно, писем приходит от детей. Причем просят они не только подарки, но 
и помощи. Обращаются в том числе и дети, ставшие жертвами преступлений. "Четыреста детей 
в год получили реальную помощь благодаря письмам мне, без всяких благотворительных 
организаций. Вот это и есть сказка", - сказал Дед Мороз. 
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САМОЛЕТ С 9 ТОННАМИ ПОДАРКОВ ВЫЛЕТЕЛ ИЗ 
ПЕТЕРБУРГА В ПОСТРАДАВШИЙ ОТ ПАВОДКА 

БЛАГОВЕЩЕНСК 

Самолет Ил-76 МЧС России с девятью тоннами благотворительного груза для 
жителей пострадавшего от наводнения Благовещенска вылетел в среду из 

Петербурга. Несколько месяцев петербуржцы по инициативе 
благотворительного фонда "Яркая жизнь" собирали для жителей Благовещенска, 

пострадавшего от наводнения, подарки к Новому году. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

С.-ПЕТЕРБУРГ, 18 дек - РИА Новости. Самолет Ил-76 МЧС России с девятью тоннами 
благотворительного груза для жителей пострадавшего от наводнения Благовещенска вылетел 
в среду из Петербурга, сообщает Северо-западный центр МЧС РФ. 
"Несколько месяцев петербуржцы по инициативе благотворительного фонда "Яркая жизнь" 
собирали для жителей Благовещенска, пострадавшего от наводнения, подарки к Новому году. 
Борт МЧС доставит детям Амурской области под елку игрушки, развивающие игры и 
сладости", - говорится в сообщении. 
Самолет МЧС также переправит из Петербурга на Дальний Восток теплую зимнюю одежду, 
продукты, постельные принадлежности, канцтовары. 
С конца июля и до конца октября Дальний Восток находился в зоне аномального паводка. 
Пострадали Амурская и Еврейская автономная области, Хабаровский край, режим ЧС был 
введен в Приморье. 
Число пострадавших от наводнения превысило 182 тысячи человек. 

В КУРАХСКОМ РАЙОНЕ ГОТОВЯТСЯ К ПРАЗДНОВАНИЮ 
НОВОГО ГОДА 

В Курахском районе готовятся к празднованию Нового года. До 31 декабря будут 
проведены благотворительные акции с вручением новогодних подарков 

многодетным семьям, детям-сиротам и детям-инвалидам. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 18.12.2013 

Вчера в МО «Курахский район» под руководством председателя организационного комитета по 
подготовке к Новому году С. Гамидова состоялось заседание членов оргкомитета, сообщили 
РИА «Дагестан» в пресс-службе администрации муниципалитета. 
На заседании были заслушаны информации членов оргкомитета – заместителя главы 
администрации района А. Будаева, начальников управлений культуры и образования Г. 
Гасанова, Р. Катибова, директора КЦСОН М. Рамазановой о подготовке к встрече Нового 2014 
года. 
По их информациям, в период с 25 по 29 декабря текущего года во всех учреждениях культуры 
и школах района будут проводиться праздничные мероприятия, посвященные итогам 2013 года 
и подготовке к встрече Нового года. 
До 31 декабря будут проведены благотворительные акции с вручением новогодних подарков 
многодетным семьям, детям-сиротам и детям-инвалидам. 
Во Дворце спорта района будет установлена и оформлена новогодняя елка. Отличникам учебы 
и призерам республиканских спортивных мероприятий будут вручены подарочные наборы от 
администрации муниципального образования. Подготовлены пригласительные билеты, 
Почетные Грамоты от главы МО «Курахский район». 
30 декабря во Дворце спорта района будет организовано проведение культурного отдыха и 
розыгрыша лотерейных билетов с приглашением отличников учебы, призеров республиканских 
спортивных соревнований, отличившихся работников образования, здравоохранения, сельского 
хозяйства, ветеринарной службы, глав сельских поселений, работников Пенсионного фонда, 
казначейства и других. 
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Заключительное заседание организационного комитета состоится 27 декабря, где будут 
заслушаны информации каждого члена организационного комитета о готовности к встрече 
Нового 2014 года. 

ЗАРЕМА БУТАЕВА: «В РАМКАХ ГОДА КУЛЬТУРЫ БУДЕТ 
ЗАПУЩЕНО НЕСКОЛЬКО ЗНАЧИМЫХ ПРОЕКТОВ» 

Министр культуры Дагестана Зарема Бутаева: «В рамках Года культуры будет 
запущено несколько значимых проектов». Возлагая большие надежды на 

потенциал подрастающего поколения музыкантов и с целью поддержки юных 
талантов, ведется работа с международными благотворительными фондами по 
выдвижению на стипендии особо одаренным детям. Министерством культуры 
подготовлены и направлены письма в фонды Валерия Гергиева и Ю. Розума. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 18.12.2013 

В связи с объявлением в Российской Федерации 2014 года Годом культуры министерством 
культуры Дагестана разработан план мероприятий, нацеленных на реализацию поставленной 
Президентом России задачи повышения роли и значения культуры в современной жизни стран, 
а также воплощение приоритетных проектов Президента по развитию республики, сообщила 
РИА «Дагестан» министр культуры республики Зарема Бутаева. 
– Каково основное направление культурной политики? 
– Одним из главных направлений культурной политики сегодня является преодоление 
культурной дезинтеграции страны, формирование культурной среды. В рамках плана 
мероприятий Года культуры в нашей республике запланирована организация ставших уже 
традиционными фестивалей различного статуса. В частности, музыкального фестиваля «Порт-
Петровские ассамблеи», международного фестиваля русских театров республик Северного 
Кавказа и стран Черноморско-Каспийского регионов, в области традиционной культуры – 
международных фестивалей «Горцы» и «Дербент на перекрестке цивилизаций», в области кино 
– фестиваль фильмов «Сталкер». В следующем году продолжат свою работу Всероссийский 
фестиваль исполнителей на народных инструментах «Играй, душа!» и Республиканский 
конкурс канатоходцев «Пагьламан», фестиваль традиционной музыки «Цамаури» и другие 
мероприятия в области народного творчества в муниципальных образованиях. 
– Что будет знаковым событием в рамках Года культуры в Дагестане? 
– Знаковым событием в рамках Года культуры станет проведение Международного форума 
«Культурная среда и экономика кризисных территорий: поиск моделей развития», в рамках 
которого запланирован дагестанский фестиваль-конкурс традиционных и классических видов 
искусств «Мой Дагестан». Форум пройдет при поддержке Главы Республики Дагестан, 
научного руководителя Московского форума культуры, Международной ассоциации 
«Всемирный день культуры», Межгосударственного фонда гуманитарного сотрудничества, 
Фонда «Русский мир» и Комиссии РФ по делам ЮНЕСКО. 
– Планируются ли в будущем году гастроли в Дагестане выдающихся музыкальных и 
хореографических коллективов России и зарубежья? 
– Осознавая важность развития профессиональных и межкультурных связей, в целях 
обеспечения доступа общественности к творчеству выдающихся музыкальных и 
хореографических коллективов России и зарубежья, намечена организация гастролей 
выдающихся творческих коллективов. Дагестан посетят Государственный Академический 
ансамбль народного танца им. Игоря Моисеева, Государственный камерный оркестр джазовой 
музыки им. Олега Лундстрема, Государственный оркестр «Московия» и Государственный 
ансамбль народного танца Грузии «Сухишвили-Рамишвили». Вместе с тем, в Год культуры 
театрально-концертными организациями нашей республики также намечена большая 
гастрольная работа по городам и районам Дагестана. 
– В каких регионах планируется проведение Дней культуры Дагестана в 2014 году? 
– Дни культуры Дагестана являются важным вкладом в развитие интеграции дагестанской 
культуры в российское культурное пространство. В будущем году намечено проведение не 
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менее трех мероприятий в регионах России в местах проживания диаспор, а также содействие в 
участии представителей дагестанского искусства в международных культурных проектах за 
пределами республики. 
– Какая работа будет проведена по сохранению, развитию и пропаганде историко-культурного 
наследия? 
– Одним из приоритетных направлений деятельности министерства культуры Республики 
Дагестан является работа по сохранению, развитию и пропаганде историко-культурного 
наследия. В рамках Года культуры продолжится работа по созданию в городах и районах 
Дагестана Центров традиционной культуры народов России, которые, наряду с сохранением и 
пропагандой культурно-исторического наследия, могут составить фундамент дагестанской идеи 
развития. Министерством культуры разработан календарный план мероприятий, 
предполагающий участие творческих коллективов республики, представителей творческих 
союзов и организацию передвижных выставок. Этот цикл мероприятий пройдет под условным 
названием «Творческий десант». В рамках реализации приоритетного проекта развития 
Дагестана на 2014 год совместно с Комитетом по народным художественным промыслам 
планируется создание мастерских по народным промыслам. 
Имеющаяся практика выездных выставок, экспонирование артефактов искусства на российских 
и дагестанских выставочных площадках будет продолжена и в следующем 2014 году. Это 
выставка «Люблю я Кавказ…» из города Пятигорска, выставка заслуженного деятеля искусств 
ДАССР Н. Лакова в Махачкале и Москве, выставка «Шедевры ювелирного искусства Дагестана 
20 века» в Москве, выставка «Дагестан глазами русских художников и Россия глазами 
дагестанцев» в Москве, выставка «Золотая и шелковая вышивка Дагестана» в музее-
заповеднике «Коломенское». Также в следующем году намечается открытие постоянной 
экспозиции художника Халилбека Мусаясула в Дагестанском музее изобразительных искусств 
им. П. С. Гамзатовой. 
– Что в 2014 году предложит слушателям Дагестанская государственная филармония? 
– Возрождая давнюю музыкальную традицию культурной жизни столицы республики, в 2014 
году планируется открытие Летней площадки Даггосфилармонии с организацией циклов 
еженедельных концертных программ «В городском саду играет». В целях реализации 
государственной задачи формирования развитой личности, в рамках Года культуры будет 
запущено несколько значимых проектов для детей и юношества. Это – «Культура – детям 
села», направленный на приобщение учащихся сельских школ к различным формам 
профессионального творчества через бесплатный абонемент, выпуск 2 дисков – «Классика – 
детям Дагестана» и «Дагестанская музыка – детям» для школьников с лучшими образцами 
русской, зарубежной классики, произведениями дагестанских композиторов и 
инструментальной музыкой народов Дагестана. Также ежегодно Дагестанская государственная 
филармония подготавливает циклы просветительских концертов для учащихся школ и 
студентов и готова провести их во всех учебных заведениях. Для выполнения этих задач весьма 
важным является содействие и заинтересованность министерства образования и науки 
Дагестана и активная помощь самих образовательных учреждений. 
Возлагая большие надежды на потенциал подрастающего поколения музыкантов и с целью 
поддержки юных талантов, ведется работа с международными благотворительными фондами 
по выдвижению на стипендии особо одаренным детям. Министерством культуры подготовлены 
и направлены письма в фонды Валерия Гергиева и Ю. Розума. 
– Что запланировано министерством в плане укрепления и модернизация материально-
технической базы учреждений культуры? 
– На будущий год запланированы реконструкция аварийного здания Даггосфилармонии и 
завершение реконструкции зданий Дома Барятинского и Дворца культуры, создание Дома 
музыки, Музея мировых религий, филиала музея поливной керамики ГБУ «Дагестанский 
государственный объединенный исторический и архитектурный музей им. А. Тахо-Годи» в селе 
Сулевкент, строительство памятников героям России – А. Курбанову и М. Сулейманову, а 
также первому председателю Совнаркома ДАССР Д. Коркмасову, народному поэту Дагестана 
Т. Хурюгскому. 
Также запланированы капитальные ремонты фондов книгохранилища и кровли Национальной 
библиотеки им. Р. Гамзатова, зданий Русского и Кумыкского театров, завершение ремонта 
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помещений образовательных учреждений культуры, установка навеса Летней площадки здания 
Даггосфилармонии, в рамках приоритетного проекта «Краеведческий музей: старые традиции – 
новые смыслы» – продолжение работы по комплектации кадров и материальной базы. 
Будет приобретен автотранспорт, необходимое звуко-, светотехническое оборудование, 
светодиодные экраны, системы аудиоперевода для национальных театров республики и 
музыкальные инструменты. В этой связи направлены целевые заявки в министерство культуры 
России. Предпринимается попытка получить технический грант Благотворительного фонда 
«Ямаха», функционирующего при правительстве Японии. Нами ведутся переговоры с 
министерством иностранных дел по процедуре установления связей с посольством Японии в 
России. 
– Как решается вопрос обеспечения кадрами учреждений культуры, повышения престижа 
профессий в сфере культуры? 
– В свете главной задачи культурной политики на уровне руководства страны обозначена 
особая воспитательная роль профессионального искусства. В связи с этим предстоит 
осуществить ряд мер по поддержке театров и концертных организаций, которые нуждаются не 
только в обновлении технического оснащения, улучшении материальной базы, но особенно в 
кадровом пополнении. Главным условием решения проблемы кадрового дефицита является 
создание социальных условий для привлечения и закрепления специалистов – в первую очередь 
наличие ведомственного жилья, служебных квартир, а также общежития для учащихся ссузов 
культуры республики. Наличие жилого фонда позволит применить практику приглашения 
необходимых специалистов и закрепить наших выпускников творческих вузов. 
Также актуальным остается вопрос стимулирования творческого труда, повышения заработной 
платы и в целом содействия росту престижности профессий в сфере культуры. Наряду с этим 
министерство остро заинтересовано в повышении квалификации работников культуры и 
искусства республики. В этих целях в следующем году намечена работа по организации 
подготовки постановочных и исполнительных кадров. 
– Как сегодня в республике ведется работа по развитию культурной инфраструктуры в сельской 
местности? 
– Обсуждая перспективу проведения Года культуры, нельзя не отметить и весьма важную 
проблему состояния сферы культуры села, где множество учреждений нуждается в финансовом 
обеспечении, свыше 50% требуют ремонта помещений и улучшения материальной базы. В 
целом, состояние системы муниципальных учреждений культуры сельских районов является 
предметом особой тревоги для Республики Дагестан, где основной процент населения 
проживает именно в сельской местности. Очевидно, что в нашей республике действие ФЗ №131 
с децентрализацией управленческого регулирования и полномочий в сфере использования 
бюджетных средств существенно осложнило положение учреждений культуры на местах. Это 
касается и школ художественного дополнительного образования, о которых надо сказать особо. 
Работа этих школ является важнейшим звеном системы, обеспечивающим жизнедеятельность 
всех учреждений культуры и искусства. Однако существование школ художественного профиля 
в муниципальном подчинении с последующей передачей их в систему образования весьма 
негативно сказалось на материально-техническом обеспечении школ и качестве учебного 
процесса, особенно в сельских школах. Для создания устойчивой системы подготовки кадров 
специальностей искусства целесообразным представляется создать законодательный механизм 
защиты этих школ. 
Учитывая поставленные задачи и в целом потребности времени с ускоренным развитием 
информационно-технических систем и коммуникаций, нельзя не признать, что сельские клуб и 
библиотека нуждаются в обеспечении достойной материальной базы. Создание нормальных 
условий для досуга – особенно детей и молодежи – имеет непреходящее значение как для 
настоящего момента, так и для долгосрочной перспективы. 
Кроме того, на территориях районных органов власти находится множество памятников 
истории и культуры, и местные администрации фактически не несут никакой ответственности 
за их сохранность и функционирование. Учитывая сложившуюся ситуацию в муниципальной 
системе Республики Дагестан, необходимо ввести механизмы контроля за обеспечением 
жизнедеятельности учреждений культуры на местах по части финансирования, кадровых 
назначений и сохранности особо ценных объектов культурного наследия. 
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– Реализация мероприятий Года культуры требует соответствующего финансового 
обеспечения… 
– Учитывая насыщенную культурными событиями программу года, целесообразно обратить 
внимание на финансовые составляющие бюджета отрасли. Так, в 2013 году доля культуры в 
консолидированном бюджете республики составила 2,46% – 1 млрд 97 млн 610 тыс. рублей. 
Для сравнения, в близком по численности населения Ставропольском крае – 2,87%, в Северной 
Осетии – 4,15%, более всего Ингушетии – 5,57% при аналогичном приблизительном 
соотношении численности населения и консолидированного бюджета. Бюджет 2014 года 
увеличен на 173 млн рублей – до 1 млрд 270 млн 853 тыс. рублей. 
Как известно, бюджет 2014 года определяет более жесткие условия, и с целью привлечения 
средств федерального бюджета министерством культуры РД подготовлены и представлены 97 
заявок на 2014 год для участия в различных направлениях ФЦП «Культура России (2013-2018 
годы)». Информация по участию в ФЦП будет уточняться в течение недели. На данный момент 
известно о прохождении трех заявок, связанных по ОКН Дербента (женская, мужская баня и 
Северная стена). 
Старт Года культуры в Республике Дагестан будет дан в 2014 году с открытых уроков культуры 
в учебных заведениях республики и проведения во всех республиканских учреждениях 
культуры и искусства Дней открытых дверей. Реализация программы года возлагает особую 
ответственность на министерство культуры РД, всех руководителей учреждений культуры. С 
нашей стороны будут приняты все возможные меры для успешного решения новых задач, 
направленных на дальнейшее развитие культурного потенциала нашей республики и 
укрепление ее социальной сферы. 

МАГОМЕД САДУЛАЕВ ВСТРЕТИЛСЯ С ДЕТЬМИ ИЗ 
РЕАБИЛИТАЦИОННОГО ЦЕНТРА ДЛЯ 

НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ 

Магомед Садулаев встретился с детьми из реабилитационного центра для 
несовершеннолетних. Мероприятие было посвящено одному из десяти 

приоритетных проектов Президента Республики Дагестан «Предприниматель – 
опора Дагестана», а также благотворительной деятельности Магомеда 

Садулаева. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 18.12.2013 

Накануне в ОАО «Дербентский завод игристых вин» состоялась встреча генерального 
директора компании Магомеда Садулаева с детьми из ГКУ РД «Социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних в МО «город Дербент», ГУ «Комплексный центр социального 
обслуживания населения в МО «город Дербент», детского дома №2. 
Мероприятие было посвящено одному из десяти приоритетных проектов Президента 
Республики Дагестан «Предприниматель – опора Дагестана», а также благотворительной 
деятельности Магомеда Садулаева. 
Напомним, что М. Садулаев активно занимается благотворительностью, постоянно держит в 
поле зрения детский дом №2, социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних, 
комплексный центр социального обслуживания населения. 
Воспитанники ГКУ РД СРЦН в МО «город Дербент» для гостей подготовили концертную 
программу под руководством педагога дополнительного образования М. Тулубьевой и 
музыкального руководителя Н. Джамалова, а также вручили коллективные работы, сделанные 
своими руками. В свою очередь, коллектив ОАО «ДЗИВ» и на этот раз не оставил без внимания 
детей и преподнес им подарки. 
«Безусловно, состоятельных людей много, но отзывчивых с добрым сердцем и открытой 
душой, воспринимающих чужую боль как свою, очень мало, и одним из таких людей по праву 
можно назвать депутата Народного Собрания Республики Дагестан, генерального директора 
ОАО «Дербентский завод игристых вин» Магомеда Садулаева», – отмечают участники 
мероприятия. 



 135

ЗАКОНОПРОЕКТ О СОЦОБСЛУЖИВАНИИ ПРОШЕЛ ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ В ГОСДУМЕ 

Госдума приняла во втором чтении новую редакцию закона о соцобслуживании 
населения в РФ. Законопроектом предусматриваются, в частности новые 

принципы оказания соцуслуг населению, а также возможность их 
предоставления в негосударственном секторе, включая индивидуальных 

предпринимателей, добровольцев и благотворителей. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 декабря. Госдума приняла во втором чтении новую редакцию закона о 
соцобслуживании населения в РФ, передает корреспондент "Росбалта". 
Законопроектом предусматриваются, в частности новые принципы оказания соцуслуг 
населению, а также возможность их предоставления в негосударственном секторе, включая 
индивидуальных предпринимателей, добровольцев и благотворителей. 
При доработке ко второму чтению документ претерпел существенные изменения, при этом 
большая часть поправок, внесенных представителями думских оппозиционных фракций, была 
отклонена профильным думским комитетом по труду и соцполитике. 
"Новый закон о соцобслуживании, безусловно, нужен, так как действующее законодательство в 
этой сфере устарело и по большей части не отвечает современным реалиям", — пояснила 
депутат Госдумы от "Справедливой России" Ольга Красильникова. 
По ее словам, с одной стороны, законопроект содержит много "полезных новаций, которые 
призваны повысить качество и доступность соцуслуг". "Например, создается законодательная 
база для оказания современных и действительно востребованных среди населения соцуслуг, в 
том числе за счет привлечения негосударственных организаций. Также предпринимается 
попытка уйти от иждивенческой социальной политики и вместо этого сделать упор на оказание 
индивидуальной и адресной соцпомощи, что позволит мотивировать человека, опираясь на 
помощь государтва, самому искать выход из трудной жизненной ситуации. Кроме того, 
предусматривается возможность социального сопровождения, то есть оказания гражданам 
наряду с соцуслугами также медицинской, психологической, педагогической и правовой 
помощи", — перечислила Красильникова. 
Она также добавила, что законопроектом серьезно расширяется круг получателей соцуслуг. 
"Это не только традиционные категории — пенсионеры, инвалиды, семьи с приемными детьми 
и т.д., но и люди без определенного места жительства, а также, например, семьи, где 
зафиксированы случаи насилия или один из членов семьи страдает алкогольной, наркотической 
зависимостью либо игроманией", — пояснила она. 
В то же время, полагает депутат, при всех положительных моментах новый закон — это 
"существенный шаг к дальнейшей коммерциализации социальной сферы в России". "По сути, 
предлагается переложить ответственность за социальное обеспечение населения на плечи самих 
субъектов РФ, которые из своего кармана будут финансировать социальные организации. Это 
не может не вызывать беспокойство в связи с финансовыми проблемами, с которыми сегодня 
сталкиваются регионы", — сказала Красильникова. 
Кроме того, по ее словам, ко второму чтению в законопроекте был урезан круг лиц, которым 
соцуслуги будут оказываться бесплатно. "По новой версии — это лишь несовершеннолетние 
дети и лица, пострадавшие в результате чрезвычайных ситуаций, а также вооруженных 
межнациональных конфликтов", — заметила Красильникова. 
Все остальные, по ее словам, смогут рассчитывать на бесплатную помощь только в том случае, 
если их доход окажется ниже полутора прожиточного минимума, установленного субъектом 
РФ. "В первом чтении этот порог составлял и того меньше — один прожиточный миниум. Но 
такая "надбавка" вряд ли спасет людей, которые живут от зарплаты до зарплаты. В этом плане 
новый закон поставит их перед выбором: починить сломавшуюся стиральную машину или 
оплатить уход на дому за своими престарелыми родителями", — отметила Красильникова. 
По ее словам, ситуация усугубляется и тем, что регионы будут самостоятельно устанавливать 
предельную величину стоимости соцуслуг. "На этот счет законопроект содержит некоторые 
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ограничения, однако нет никакой гарантии, что плата за услуги не будет съедать как минимум 
половину семейного дохода", — заключила Красильникова. 
Отметим, новый закон вступит в силу в 2015 году. 

САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА 
НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС 
России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн 
груза. Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного 

фонда "Яркая жизнь" собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от 
наводнения, подарки к Новому году. 

«СеверИнформ» (Вологда), 18.12.2013 

Сегодня, 18 декабря, в 15.00 мск из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет 
Ил-76 МЧС России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. 
Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" 
собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 
Об этом корреспонденту ИА REGNUM сообщили в пресс-службе Северо-Западного 
регионального центра МЧС России. 
Борт доставит детям в Амурскую область игрушки, развивающие игры и сладости. Самолет 
также переправит из Санкт-Петербурга на Дальний Восток теплую одежду, продукты 
длительного хранения (консервы, крупы, муку, сахар), постельные принадлежности и 
канцтовары. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПО СБОРУ ТЕПЛОЙ ОДЕЖДЫ 
ПРОЙДЕТ В КАЗАНИ 

В эти выходные, 21 и 22 декабря, в Казани пройдет традиционная 
благотворительная акция по сбору теплой одежды. Вся собранная одежда будет 

передана малообеспеченным семьям Казани. 

Юлия Демченко,  

«Татар-информ» (Казань), 18.12.2013 

Мобильный пункт приема одежды будет дежурить 21 и 22 декабря с 12 до 18 часов на парковке 
торгового комплекса "Тандем". 
(Казань, 18 декабря, "Татар-информ", Юлия Демченко). В эти выходные, 21 и 22 декабря, в 
Казани пройдет традиционная благотворительная акция по сбору теплой одежды. 
"Все желающие помочь нуждающимся могут сдать ненужные теплые вещи в пользу 
малообеспеченных граждан Казани", - отмечает организатор акции из Благотворительного 
фонда "День добрых дел" Татьяна Гордина. 
Мобильный пункт приема одежды будет дежурить 21 и 22 декабря с 12 до 18 часов на парковке 
торгового комплекса "Тандем". Цвет, размер и фасон одежды значения не имеют, единственное 
требование – вещи должны быть чистыми. Найти пункт приема одежды можно по белому флагу 
с голубым вертолетом, так выглядит логотип "Дня добрых дел". 
Вся собранная одежда будет передана малообеспеченным семьям Казани. 

В ИРКУТСКЕ ПОЯВИЛСЯ ЕЩЁ ОДИН АВТОМОБИЛЬ, 
ПРЕДНАЗНАЧЕННЫЙ ДЛЯ ПЕРЕВОЗКИ ИНВАЛИДОВ-

КОЛЯСОЧНИКОВ 

В Иркутске на средства горожан приобретён специальный автомобиль для 
людей с ограниченными возможностями. Сбор средств был организован три 
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недели назад. Было собрано 1 млн 815 тысяч рублей. Автомобиль передан на 
баланс благотворительного фонда «Оберег», все расходы по его эксплуатации в 

течение года взяла на себя транспортная компания «Авторесурс». 

«Телеинформ» (Иркутск), 18.12.2013 

Иркутск, 18.12.13 (ИА «Телеинформ»), - В Иркутске на средства горожан приобретён 
специальный автомобиль для людей с ограниченными возможностями. 
Отметим, при Областном государственном автономном учреждении социального обслуживания 
«Комплексный центр социального обслуживания населения» есть только один автомобиль, 
предназначенный для перевозки людей в инвалидных колясках. Вместимость автомобиля – две 
коляски. Запись на автомобиль – за четыре недели. Из-за перегрузки использование автомобиля 
ограничено поездками в лечебные учреждения. 
Сбор средств был организован три недели назад. Было собрано 1 млн 815 тысяч рублей. 
Автомобиль передан на баланс благотворительного фонда «Оберег», все расходы по его 
эксплуатации в течение года взяла на себя транспортная компания «Авторесурс». 
Теперь в планах инициативной группы – создание службы социально-транспортного 
сопровождения инвалидов в Иркутске. 
По информации пресс-службы администрации Иркутска. 

НА САХАЛИНЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ 
«СОТВОРИ СВОЕ ЧУДО» 

Сегодня на Сахалине стартует ставшая уже традиционной благотворительная 
акция по сбору подарков для детей из детских домов и социально-

реабилитационных центров «Сотвори свое Чудо». Организаторы акции: 
молодежное движение «Братство Александра Невского» при поддержке 

Молодежного отдела Южно-Сахалинской и Курильской епархии. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 18.12.2013 

19 декабря на Сахалине стартует ставшая уже традиционной благотворительная акция по 
сбору подарков для детей из детских домов и социально-реабилитационных центров «Сотвори 
свое Чудо». 
Организаторы акции: молодежное движение «Братство Александра Невского» при поддержке 
Молодежного отдела Южно-Сахалинской и Курильской епархии. 
Как рассказал руководитель Молодежного отдела епархии протоиерей Виктор Горбач, в этом 
году акция будет проходить не только в Южно-Сахалинске, но и в других городах области. 
«Дата проведения благотворительной акции выбрана не случайно. 19 декабря мы отмечаем 
память Святого Николая Чудотворца. По преданию, этот святой подбросил в дом одной бедной 
семьи три мешочка с деньгами, желая таким образом помочь им выдать дочерей замуж. Так 
родилась традиция обмена подарками на Рождество». 
Места проведения акции: 
Южно-Сахалинск, у новогодней елки на площади Ленина.  
19, 20, 21 декабря с 13 до 16 часов. 
Долинск: сквер возле Православного храма, 
19 декабря, с 11 до 18 часов; 
Корсаков: площадь им. Ленина, 
21 декабря с 13 до 15 часов; 
Невельск: площадь Ленина, 
21 декабря, с 13 до 17 часов. 
Углегорск: площадь Победы перед зданием районной администрации, 
19 декабря с 14 до 17 часов; 
Холмск: площадь Мира, 
21 декабря с 13 до 15 часов; 
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Собранные подарки будут переданы воспитанникам детских домов и реабилитационных 
центров Южно-Сахалинска, Анивы, Корсакова, Холмска, Углегорска, Томари и других городов 
области в рождественские праздники. Помимо этого православные активисты готовят для ребят 
небольшую концертную программу, сообщает пресс-служба СРОО «Братство Александра 
Невского». 
Подробности акции можно узнать на сайте http://vk.com/sotvori2013 
Контактный телефон: 26-14-96. 

В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ, КАК ПРИВЛЕЧЬ ЖИТЕЛЕЙ РОССИИ К 
МАССОВОМУ СПОРТУ 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе 
"СпортАкадемРекламы" прошла дискуссия, посвящённая физической активности 

жителей России. Перед общественностью выступили представители 
Министерства спорта, Всероссийского объединения учителей физкультуры, 

руководители благотворительных программ, школьные учителя физкультуры. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе "СпортАкадемРекламы" 
прошла дискуссия, посвящённая физической активности жителей России. Как сообщили ИА 
REGNUM в оргкомитете мероприятия, перед общественностью выступили представители 
Министерства спорта, Всероссийского объединения учителей физкультуры, руководители 
благотворительных программ, школьные учителя физкультуры. 
Согласно данным Министерства спорта, 22,5 % жителей России систематически занимаются 
спортом. К 2020 году эта цифра должна возрасти до 40%. Этому результату должны 
способствовать не только действия власти, но и усилия общественных и благотворительных 
организаций. Важной статистикой поделился с пришедшими руководитель проекта "Поколение 
"Спортмастер" Владимир Струтинский. Он сообщил, что фактический износ спортивных 
объектов в России составляет 51%, 11% из них находятся в неудовлетворительном состоянии. 
Говоря о строительстве спортивных объектов, Струтинский заключил, что предпочтение 
должно отдаваться небольшим, но высокотехнологичным объектам. Ведь 78% спортивных 
объектов принадлежит муниципалитетам, которые не в состоянии содержать огромные дворцы 
спорта. 
Также докладчики рассказали о всероссийской школьной программе "Активные дети", 
стимулирующей интерес подрастающего поколения к спорту. Руководители проекта 
поделились тревожной статистикой: ежегодно у нескольких миллионов российских детей 
находят заболевания, связанные с физической пассивностью. При этом формула здоровья давно 
определена: 60 минут физической активности в день плюс сбалансированный рацион. 
Участники круглого стола пришли к выводу, что для развития массового спорта в стране 
необходима связь двух факторов: строительство и поддержка существующей спортивной 
инфраструктуры, а также формирование мотивации к занятиям спортом у населения и, в 
первую очередь, у детей. 
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В ТРК «ПЛАНЕТА» В УФЕ ОТКРЫЛСЯ «КИНОМАКС» 

В кинокомплексе «Киномакс», расположенного в ТРК «Планета», - прошла пресс-
конференция, посвящённая открытию в Уфе нового зрелищного комплекса. На 

торжественной церемонии присутствовал Президент Республики Башкортостан – 
Р.З. Хамитов, который лично осмотрел весь кинотеатр. Затем был 

благотворительный показ фильма: присутствовали 200 воспитанников студии 
творческого развития Благотворительного фонда К. Хабенского и школьники 

Уфы. 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 18.12.2013 

В кинокомплексе «Киномакс», расположенного в ТРК «Планета», - сегодня прошла пресс-
конференция, посвящённая открытию в Уфе нового зрелищного комплекса. 
Это действительно комплекс, включающий в себя 9 зрительных залов, общей вместимостью 
2173 места. По коридору расположены по 4 зала с каждой стороны и упирается коридор в 
самый большой зал LUXE, вместимостью 640 мест. 
Открытие КИНОМАКС-Уфа состоялось 14 декабря 2013г. На торжественной церемонии 
присутствовал Президент Республики Башкортостан – Р.З. Хамитов, который лично осмотрел 
весь кинотеатр. Затем был благотворительный показ фильма: присутствовали 200 
воспитанников студии творческого развития Благотворительного фонда К. Хабенского и 
школьники Уфы. 
Всего, за прошедшее время в залах комплекса побывало более 2-х тысяч человек. 
Киномакс – это сеть кинотеатров, которая начала свою работу в 1996г. и сегодня имеет свои 
отделения в 21 городе России. Последние проекты сети осуществлены в Рязане, Челябинске и 
Уфе. В каждом кинотеатре своя «изюминка», свой интерьер и оформление. В Уфе это 
выполнялось английскими дизайнерами по мотивам сказки «Алиса в стране чудес». 
VIP-зал – это небольшой кинозал на 38 мест, с широкими кожаными креслами, столиками для 
напитков и еды на тумбах, с широкими подлокотниками и вделанными «стаканами» под 
ёмкости с напитками. Кресла имеет специальную регулировку для удобства расположения в 
них. 
Зал «D-box», с самым большим экраном в 25,5 м., имеет 30, специально регулируемых кресел, 
для непосредственного ощущения происходящего на экране – взрывы, морская качка и т.д. 
Самый впечатляющий эффект присутствия. Расположены эти кресла в центре зала и на них 
соответствующая наценка. У всех кресел откидные подлокотники со встроенными «стаканами» 
для бутылочек. Можно смотреть фильм в очках Реал Ди, опять же, за отдельную плату – 45 руб. 
Остальные залы – по- проще. В них также можно смотреть фильмы в формате 2D/35мм, и 3D. 
Для посетителей действуют скидки: на групповые посещения, для детей и школьников, для 
студентов и пенсионеров. Внедряется дисконтно-накопительная система. Цены на посещение 
варьируются от времени просмотра – с 10.20 до 13.40; с 13.40 до 17.40 и после 17.40; а также в 
зависимости от будней, выходных и праздничных дней. От 120 руб. до 270 руб. в 2D/35мм; от 
150 до 290 – в 3D; VIP-зал – от 380 – до 480 ру.; D-box – от 380 – до 550 руб. и LUXE – от 179 – 
до 340 руб. 
Цены в буфете – тоже соответствующие: пирожные - розан, круасан, улитка и конверт – по 80 
руб.; чезкей, по нашему кусочек торта, – 160 руб. 
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РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД 
ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о 
сотрудничестве. Об этом во время рабочей встречи договорились глава 

Республики Коми Вячеслав Гайзер и председатель Российского детского фонда 
Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов обсудили вопросы 
взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского Фонда. 

«СеверИнформ» (Вологда), 18.12.2013 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об этом 
сегодня во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского 
Фонда. Об этом ИА REGNUMсообщили в правительстве региона. 
"Республиканский детский фонд возглавила молодой инициативный руководитель, которая 
сможет вывести на новый уровень работу фонда. Правительство республики со своей стороны 
готово оказать всяческую поддержку. Курировать данное направление поручено моему 
заместителю Тамаре Николаевой", - сказал глава республики. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов договорились об объединении усилий по пропаганде семейных ценностей, истории 
России, в том числе с помощью детских библиотек. 
Как доложила заместитель главы республики Тамара Николаева, в регионе реализуется проект 
"библиотека в новом формате": "С помощью новых творческих подходов детей 
заинтересовывают чтением книг. Библиотека уходит от формализма, становится более 
открытой и доступной". 
Отвечая на вопросы журналистов, глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда "показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем". "Надо всегда искать 
возможность помогать тем, кто слабее. Когда речь идет о здоровье, тем более здоровье детей - 
эта работа, которой занимается детский фонд, становится во сто крат важнее, значимей, 
эффективней. И важно, чтобы она проходила в плотном взаимодействии с органами власти, как 
это происходит у нас в республике", - отметил Вячеслав Гайзер. 
А.Лиханов поддержал главу республики и подчеркнул, что "взрослые всегда должны помогать 
и защищать детей, и активную позицию в этом вопросе должно занимать гражданское 
общество". 
После встречи с главой республики А.Лиханов посетил главную детскую библиотеку региона 
имени С.Маршака. 

В МОСКВЕ, РОССИИ И ЗА РУБЕЖОМ ОЖИДАЮТСЯ 
СЛЕДУЮЩИЕ СОБЫТИЯ 

Сегодня в Центральном доме архитектора состоится подведение итогов 
конкурса: "Современное архитектурное решение образа православного храма". 
Участвуют: президент Союза архитекторов России А.Боков; президент Союза 

благотворительных организаций России П.Ищенко и др. 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

Бюллетень выходит ежедневно, кроме субботы. Выпуск номер 288-2 
(В плане возможны изменения по независящим от "Интерфакса" причинам) 
19 декабря 2013 года, четверг 
В Москве: 
====================== 
- В 17:00 в Центральном доме архитектора (Гранатный пер., д.7) состоится подведение итогов 
конкурса: "Современное архитектурное решение образа православного храма". Участвуют: 
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президент Союза архитекторов России А.Боков; президент Союза благотворительных 
организаций России П.Ищенко и др. Тел.: +7 (495) 691-52-74; e-mail: olgas-house@yandex.ru. 

ВЛАСТИ КУЗБАССА ПРОВЕДУТ РОЖДЕСТВЕНСКИЙ АУКЦИОН 
В ПОМОЩЬ БОЛЬНЫМ ДЕТЯМ 

Рождественский аукцион состоится в четверг в администрации Кемеровской 
области в рамках благотворительного марафона "Кузбасс - территория добра", 
все вырученные средства будут направлены на оплату дорогостоящих операций 

больным детям, сообщает региональный департамент образования и науки. 

Ольга Климова, 

«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

КЕМЕРОВО, 19 дек - РИА Новости, Ольга Климова. 
Рождественский аукцион состоится в четверг в администрации Кемеровской области в рамках 
благотворительного марафона "Кузбасс - территория добра", все вырученные средства будут 
направлены на оплату дорогостоящих операций больным детям, сообщает региональный 
департамент образования и науки. 
Этот аукцион проводится в Кузбассе с 2005 года департаментом образования совместно с 
Центром обеспечения организационно-технической, социально-экономической и 
воспитательной работы и при участии организаций профобразования. В этом году участники 
аукциона смогут помочь детям, которые нуждаются в дорогостоящем лечении. 
"Свою продукцию представят 57 профессиональных образовательных организаций области. В 
аукционных торгах и свободной ярмарке-продаже будет выставлено около 2 тысяч товарных 
позиций - это изделия из дерева, металла, бересты, текстиля, поделки и сувениры, выполненные 
по традиционным и современным технологиям, большой ассортимент кулинарной и 
кондитерской продукции", - сообщают организаторы. 
Уникальные авторские изделия преподнесли в дар благотворительному аукциону народные 
умельцы Кузбасса - кружевница, лауреат всероссийских и международных конкурсов Марина 
Копылова, народный мастер России по бересте Ирина Николаева и мастер по художественной 
керамике Александр Чертков. 
"Для обучающихся и педагогов учреждений образования большая честь выставить на аукцион 
лучшие авторские изделия профессионального и декоративно-прикладного творчества, 
продемонстрировать свое мастерство, подарить людям хорошее настроение. А главное - это 
возможность проявить милосердие, щедрость и доброту души, сострадание к чужой боли", - 
сказал собеседник агентства. 
Организаторы аукциона обещают сюрпризы участникам новогодней беспроигрышной лотереи с 
тиражом 235 билетов. Веселить гостей мероприятия будут скоморохи-зазывалы и творческие 
коллективы профессиональных образовательных организаций области. 

КАНАДЕЦ, ВЫИГРАВШИЙ В ЛОТЕРЕЮ $40 МЛН, ОТДАЛ ВСЕ 
ДЕНЬГИ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ - ТВ 

Житель Канады Том Крист, в мае этого года выигравший в лотерею 40 
миллионов долларов, решил потратить весь выигрыш на благотворительность. 

«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

МОСКВА, 19 дек - РИА Новости. Житель Канады Том Крист (Tom Crist), в мае этого года 
выигравший в лотерею 40 миллионов долларов, решил потратить весь выигрыш на 
благотворительность, сообщает в ночь на четверг телеканал CNN. 
По информации телеканала, Крист объявил о своем намерении лишь спустя полгода после 
выигрыша, так как сначала хотел заниматься благотворительностью анонимно, однако это 
ему не позволили канадские законы. Действующие правила требуют обязательной публикации 
объявления и фотографии благотворителя, отмечает CNN. 
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"Я достаточно счастлив проделанной карьерой, отработал 44 года в одной компании. Я добился 
успеха для себя. Я сделал достаточно для того, чтобы мог о себе позаботиться, о моих детях, 
чтобы о них было кому позаботиться в будущем. Я действительно не нуждаюсь в этих деньгах", 
- заявил Крист. 
По его словам, все деньги будут размещены в трастовом фонде и направятся в 
благотворительные организации, выбранные самим Кристом и его детьми. Свою 
благотворительную деятельность мужчина решил посвятить покойной жене Джэн (Jan), 
которая два года назад скончалась от рака в возрасте 33 лет. 
Как сообщает телеканал, Крист более 40 лет проработал в одной из канадских фирм, 
специализирующихся на оптовой торговле электрооборудованием. За годы службы ему удалось 
подняться до должности генерального директора и президента компании. В сентябре этого года 
он вышел на пенсию. 

НОВГОРОДСКИЙ МУЗЕЙ ПРОВЕДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
АУКЦИОН ПО ПРОДАЖЕ КАРТИН 

Один из крупнейших в России Новгородский государственный музей-заповедник 
в четверг начнет проведение благотворительного аукциона, на котором будут 

выставлены работы именитых и начинающих новгородских художников, 
средства от продажи работ будут переданы малоимущим и инвалидам. 

Андрей Летягин, 

«РИА "Новости"» (Москва), 19.12.2013 

ВЕЛИКИЙ НОВГОРОД, 19 дек - РИА Новости, Андрей Летягин. 
Один из крупнейших в России Новгородский государственный музей-заповедник в четверг 
начнет проведение благотворительного аукциона, на котором будут выставлены работы 
именитых и начинающих новгородских художников, средства от продажи работ будут 
переданы малоимущим и инвалидам, сообщил РИА Новости представитель музея. 
На аукцион уже поступило несколько десятков живописных, графических и декоративно-
прикладных работ. Среди авторов работ как известные на новгородской земле, так и 
начинающие художники, в том числе совсем юные живописцы из Детской художественной 
школы. 
"Это событие для Великого Новгорода является уникальным Мы не укажем на картинах их 
авторов. Так что при выборе картины покупатели будут руководствоваться исключительно 
художественным вкусом. Имя художника они узнают только после покупки", - сказал 
представитель музея. 
Аукцион начнется в 18.00 мск в конференц-зале Музея изоискусств. Стать его участником 
сможет любой новгородец или турист. Стартовые цены на работы будут колебаться от 100 до 
1,5 тысячи рублей. Аукцион продлится до 24 января. 
Выручку от продажи работ организаторы аукциона передадут в штаб благотворительного 
марафона "Рождественский подарок", который проводится ежегодно для помощи малоимущим 
семьям и инвалидам. 



 143

ПЕВИЦА ФЕРГИ СОЗДАЛА КОЛЛЕКЦИЮ ТУФЕЛЬ, ЧТОБЫ 
ПОМОЧЬ БЕЗРАБОТНЫМ ЖЕНЩИНАМ 

В преддверии новогодних праздников поп-певица Ферги решила убить сразу 
двух зайцев: проявить свои дизайнерские способности и помочь обездоленным 
женщинам. Певица создала лимитированную коллекцию туфель Palace Heels 

ради благотворительности. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

ЛОС-АНДЖЕЛЕС, 19 декабря. В преддверии новогодних праздников поп-певица Ферги 
решила убить сразу двух зайцев: проявить свои дизайнерские способности и помочь 
обездоленным женщинам. 
Певица создала лимитированную коллекцию туфель Palace Heels ради благотворительности, 
передает Popcornnews. 40% выручки от продажи обуви будет направлена в фонд Dress for 
Success — благотворительную организацию, которая помогает бездомным женщинам найти 
работу. 
"Я всегда мечтала создать единственные в своем роде туфли для праздничных мероприятий, — 
рассказала Ферги. — В этом году мы наконец-то осуществили эту мечту. У них особый дизайн, 
и, думаю, будет уместно поделиться ими с женщинами по всей стране, вдохновившими меня на 
этот шаг. Пожертвование собранной от продажи выручки — это мой любимый вид 
благотворительности". 
Присоединяйтесь к "Стилю жизни" ВКонтакте и Facebook 

В ИРКУТСКЕ НА СРЕДСТВА ГОРОЖАН ПРИОБРЕТЕН 
СПЕЦИАЛЬНЫЙ АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ ЛЮДЕЙ С 

ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ 

18 декабря прошла презентация специального автомобиля для перевозки людей 
с ограниченными возможностями. Современное транспортное средство было 
приобретено на средства иркутян. Благотворительный проект «Покажите мне 
мир», в рамках которого и были собраны необходимые для приобретения 

автомобиля деньги, придумала и провела группа инициативных горожан. Это 15 
человек, средний возраст которых 30 лет.  

«Сибирское Информационное Агентство» (Иркутск), 19.12.2013 

18 декабря прошла презентация специального автомобиля для перевозки людей с 
ограниченными возможностями. Современное транспортное средство было приобретено на 
средства иркутян. 
Благотворительный проект «Покажите мне мир», в рамках которого и были собраны 
необходимые для приобретения автомобиля деньги, придумала и провела группа инициативных 
горожан. Это 15 человек, средний возраст которых 30 лет.  
Вначале молодые люди изучили проблему. В Иркутске проживает около 600 человек, 
вынужденных передвигаться в инвалидных колясках. В их числе люди, получившие травмы в 
результате аварий, бывшие служащие вооруженных сил и органов внутренних дел, инвалиды с 
детства. При Областном государственном автономном учреждении социального обслуживания 
«Комплексный центр социального обслуживания населения» есть только один автомобиль, 
предназначенный для перевозки людей в инвалидных колясках. Вместимость автомобиля – две 
коляски. Запись на автомобиль – за 4 недели. Из-за перегрузки использование автомобиля 
ограничено поездками в лечебные учреждения. 
Почти три месяца назад инициативная группа организовала сбор средств. Было собрано 1 млн 
815 тыс. рублей. Сегодня ребята поблагодарили всех, кто не остался в стороне: «Огромное 
спасибо тем, кто верил нам, верил в нас, в наш проект, кто просто давал деньги - от копеечки до 
миллиона! На самом деле иркутяне - очень отзывчивые люди. Наверное, все дело в том, что 
этот проект - от людей и для людей». 
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«Молодежь сделала очень доброе дело, - отметил и. о. начальника управления по физической 
культуре, спорту и молодежной политике администрации Иркутска Александр Шапочкин. – 
Хочется, чтобы таких социально-значимых проектов было больше». 
Автомобиль был передан на баланс благотворительного фонда «Оберег», все расходы по его 
эксплуатации в течение года взяла на себя транспортная компания «Авторесурс». Теперь в 
планах инициативной группы – создание службы социально-транспортного сопровождения 
инвалидов в Иркутске, сообщает пресс-служба администрации города Иркутска. 

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОДТОПЛЕНЦЕВ ПРИБЫЛА 
В БЛАГОВЕЩЕНСК ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

Сегодня в Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую 
собрал благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз 

привезли на самолёте МЧС, а распределением его в области будет заниматься 
церковь «Новое поколение». Помощь предназначена, прежде всего, 

пострадавшим от наводнения семьям. 

«AmurNews.ru» (Благовещенск), 19.12.2013 

Сегодня, 19 декабря, в Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую 
собрал благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз привезли на 
самолёте МЧС, а распределением его в области будет заниматься церковь «Новое поколение». 
Помощь предназначена, прежде всего, пострадавшим от наводнения семьям. 
Благотворительный фонд прислал тёплую одежду, школьные принадлежности и сладкие 
новогодние подарки для детей. «В первую очередь мы будем распределять вещи в семьи 
подтопленцев, – рассказала корреспонденту ИА «Амур.инфо» руководитель штаба по оказанию 
добровольческой помощи Альбина Устинова. – Затем поможем детским домам, причём не 
только из районов затопления. Оставшееся раздадим одиноким пенсионерам, малоимущим 
семьям». 
Штаб по оказанию помощи «Нового поколения» давно работает с пострадавшими от 
наводнения. Налажен контакт с местными властями, от которых получена база по всем 
пострадавшим. Так что помощь будет оказана адресно. 

КАНАДСКИЙ ПЕНСИОНЕР ОТКАЗАЛСЯ ОТ 37 МЛН 
ДОЛЛАРОВ, КОТОРЫЕ ОН ВЫИГРАЛ В ЛОТЕРЕЕ 

Канадский пенсионер Том Крист выиграл в лотерею 37 млн долларов, однако 
вместо того, чтобы взять деньги, он пожертвовал всю сумму на 

благотворительность. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

Оттава, 19 декабря. Канадский пенсионер Том Крист выиграл в лотерею 37 млн долларов, 
однако вместо того, чтобы взять деньги, он пожертвовал всю сумму на благотворительность, 
передает RT. 
До выхода на пенсию житель Калгари возглавлял фирму, занимавшуюся оптовой продажей 
электротоваров. В тот момент, когда ему позвонили и сообщили о том, что он выиграл в 
лотерею джекпот, пожилой мужчина играл в гольф в Калифорнии. 
Однако сообщение о выигрыше не произвело на Криста почти никакого впечатления. О том, 
что он стал миллионером, пенсионер долгое время не сообщал ни детям, ни внукам. Крист 
понятия не имел, как распорядиться такими деньгами, поэтому пришел за призом не сразу. 
В конце концов, мужчина принял решение передать весь выигрыш на благотворительность. 
По его словам, этот поступок он посвятил памяти своей жены, которая скончалась от рака два 
года назад. 
Джекпот лотереи Mega Millions достиг 550 млн долларов 
В США в лотерею выиграли свыше 590 миллионов долларов 
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НОВГОРОДСКИЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
ПОСВЯТИЛИ СЕМЬЯМ С ДЕТЬМИ, ИНВАЛИДАМ И 

ВЕТЕРАНАМ 

Областной благотворительный марафон "Рождественский подарок", который 23 
декабря стартует в Новгородской области, организуется для поддержки семей с 
детьми, инвалидов и ветеранов Великой Отечественной войны. Об этом было 
заявлено на заседании оргкомитета марафона, которое провёл вице-губернатор 

Алексей Афанасьев. 

«REGNUM» (Москва), 19.12.2013 

Областной благотворительный марафон "Рождественский подарок", который 23 декабря 
стартует в Новгородской области, организуется для поддержки семей с детьми, инвалидов и 
ветеранов Великой Отечественной войны. Как сообщили ИА REGNUM в пресс-центре 
правительства области, об этом было заявлено на заседании оргкомитета марафона, которое 
провёл вице-губернатор Алексей Афанасьев. 
По данным департамента социальной защиты населения Новгородской области, в регионе 
более 11 тысяч семей нуждаются в помощи, в этих семьях воспитывается 19 тысяч детей, из 
них 2 тысячи детей-инвалидов. Более 9 тысяч семей имеют доходы ниже величины 
прожиточного минимума. Почти в 500 семьях один или оба родителя являются инвалидами. 
"Цель нынешнего, 22-го по счету марафона, - привлечь внимание к проблемам нуждающихся 
семей, проявить заботу о людях, страдающих тяжелыми заболеваниями, оказать им 
практическую помощь, помочь ветеранам в ремонте жилья", - отметил Афанасьев. 
Марафон "Рождественский подарок" пройдет с 23 декабря 2013 года по 24 января 2014 года. 
Организационный комитет благотворительной акции возглавил губернатор области Сергей 
Митин. 
Напомним, марафон "Рождественский подарок" проводится в Новгородской области с 1993 
года. В прошлом году взносы в фонд марафона в денежной оценке составили 42,5 млн рублей. 
В благотворительной акции приняли участие около 1700 предприятий и организаций, около 
10000 граждан. 

НОВОГОДНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ В ОРЕНБУРГЕ НАЧНУТСЯ С 19 
ДЕКАБРЯ 

Все новогодние мероприятия, которые пройдут в Оренбурге, спланированы 
таким образом, что принять участие в них может вся семья. 20 декабря во 

Дворце творчества детей и молодёжи состоится первый благотворительный 
новогодний праздник для детей из многодетных семей. 

«REGNUM» (Москва), 19.12.2013 

Все новогодние мероприятия, которые пройдут в Оренбурге, спланированы таким образом, что 
принять участие в них может вся семья. Об этом заявила заместитель главы администрации 
города Оренбурга по социальным вопросам Валентина Снатенкова, сообщили корреспонденту 
ИА REGNUM в пресс-службе мэрии. 
Новогодние мероприятия начнутся 19 декабря. Для работающей молодежи в СК "Кристалл" 
пройдёт костюмированный вечер на коньках. 
20 декабря во Дворце творчества детей и молодёжи состоится первый благотворительный 
новогодний праздник для детей из многодетных семей. 24 и 25 декабря в ДК "Россия" и в 
Муниципальном кукольном театре "Пьеро" состоятся праздничные новогодние мероприятия. 
21 декабря в 19:00 местного времени (17:00 мск) начнётся открытие главных районных ёлок. Их 
в этом году 11. Подарком для жителей Промышленного района станет ёлка на территории, 
прилегающей к школе бокса "Сармат". 
23 декабря на ул. Центральной в 19:00 состоится шоу с участием сказочных персонажей и 
большой праздничный фейерверк. В этот же день в 18:00 для горожан, проживающих в районе 
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школы №46, также состоится открытие ёлки. Впервые новогоднюю ёлку откроют в новом 
жилом микрорайоне - на ул. Салмышской, 54. 
25 декабря в 19:00 праздничное представление для оренбуржцев пройдёт на Чкалова, 32а, возле 
администрации Южного округа. С 25 декабря во всех учреждениях культуры начнутся 
новогодние представления для малышей с игровой программой и подарками. В праздничные 
дни будет работать Музей истории города, сотрудники которого будут проводить исторически 
экскурсии по улицам города. 
25 декабря в 15:00 в парке "Тополя" откроется городская детская ёлка. Вечером в 18:00 на 
открытии ёлки оренбуржцев ждут в ДК "Молодёжный". 
26 декабря салют прозвучит на главной елке Южного округа в сквере им. Гагарина, где 
полностью обновят новогоднее оформление. С 22:00 до 23:00 молодежь приглашают на 
дискотеку. 
26 декабря 60 лучших учащихся школ города, победителей областных, международных, 
российских олимпиад поздравят глава города и глава администрации Оренбурга. 
27 декабря откроются ёлки Северного округа и Центрального района. 
30 декабря в 18:00 состоится открытие главной городской ёлки в сквере у Дома советов. Перед 
открытием ёлки оренбуржцы увидят шествие снеговиков. Как отметили в администрации 
Оренбурга, заявки на участие в шествии поступают даже из других городов области. Открытие 
ёлки, посвященное году культуры, будет своеобразным новогодним путешествием в прошлое. 
Пройдут в преддверии Нового года и традиционные предпраздничные ярмарки, на которых 
будет представлена продукция местных сельхозтоваропроизводителей. 
Огромное внимание планируют уделить массовому спорту. В праздничные дни будут работать 
70 хоккейных кортов. На некоторых кортах организуют прокат коньков, а на 20 ледовых 
площадках будут работать тренеры-инструкторы. 
57 школ откроют разнопрофильные детские лагеря с дневным пребыванием. Также будут 
работать четыре загородных детских оздоровительных лагеря и 134 площадки 
кратковременного пребывания. 

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОДТОПЛЕНЦЕВ ПРИБЫЛА 
В БЛАГОВЕЩЕНСК ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

В Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую собрал 
благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз привезли на 
самолёте МЧС, а распределением его в области будет заниматься церковь 

«Новое поколение». Помощь предназначена, прежде всего, пострадавшим от 
наводнения семьям. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 19.12.2013 

Сегодня, 19 декабря, в Благовещенск прибыло 90 кубометров гуманитарной помощи, которую 
собрал благотворительный фонд Санкт-Петербурга «Яркая жизнь». Груз привезли на 
самолёте МЧС, а распределением его в области будет заниматься церковь «Новое поколение». 
Помощь предназначена, прежде всего, пострадавшим от наводнения семьям. 
Благотворительный фонд прислал тёплую одежду, школьные принадлежности и сладкие 
новогодние подарки для детей. «В первую очередь мы будем распределять вещи в семьи 
подтопленцев, – рассказала корреспонденту ИА «Амур.инфо» руководитель штаба по оказанию 
добровольческой помощи Альбина Устинова. – Затем поможем детским домам, причём не 
только из районов затопления. Оставшееся раздадим одиноким пенсионерам, малоимущим 
семьям». 
Штаб по оказанию помощи «Нового поколения» давно работает с пострадавшими от 
наводнения. Налажен контакт с местными властями, от которых получена база по всем 
пострадавшим. Так что помощь будет оказана адресно. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 
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ЮНЫЕ ГОСТИ ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ ПРИЕДУТ НА КОНЦЕРТ В 
ШВЕДСКУЮ ЦЕРКОВЬ СВЯТОЙ ЕКАТЕРИНЫ 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский 
Благотворительный концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди 
слушателей будут особые гости - ребята из детдомов и школ-интернатов 

Ленобласти. Это мероприятие уже не первый год собирает маленьких гостей в 
Шведской церкви. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский Благотворительный 
концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди слушателей будут особые гости - ребята 
из детдомов и школ-интернатов Ленобласти. 
Это мероприятие уже не первый год собирает маленьких гостей в Шведской церкви. Главная 
цель — показать мальчишкам и девчонкам из детских домов, что и для них есть возможность 
раскрыть свой талант, чему-то учиться и развиваться. Ребята из разных коллективов Санкт-
Петербурга покажут на своем примере, насколько увлеченно можно заниматься музыкой, 
танцами и просто к чему-то стремиться, приобщаясь к культуре через творчество. 
Как стало известно 47news, этот концерт стал возможным благодаря деятельному участию 
камерного хора Cantarella, благотворительного некоммерческого движения "Подари ребёнку 
праздник", американского лингвистического центра "АЛМ", Ленинградского областного 
регионального отделения Всероссийской политической партии "Единая Россия", компании 
"Чорон Даймонд", и общественного движения "Наши Дети". 
Традиции благотворительных концертов имеют давнюю историю. Это могут быть концерты 
знаменитостей, сбор средств от которых передается на благие дела, а может быть концерт, 
гостями на котором становятся те, для кого это станет настоящим праздником. 
В этом году среди слушателей будут особые гости – воспитанники Мгинской специальной 
общеобразовательной школы-интерната, дети из ГОУ "Лужской санаторной школы-интерната", 
Толмачёвского детского дома, а также ребята из Гатчинского Отделения Ленинградской 
Областной (Региональной) Организации Общественной Организации "Российское общество 
Красного креста". 
Для всех детей приготовлены подарки, после концерта будет организовано чаепитие с 
рассказами о рождественских традициях разных стран. 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА 
«ИНДИЯ ТВ» СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия 
ТВ» состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия 

выступили телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры 
«ЭРА» при поддержке культурного Центра им. Джавахарлала Неру при 

Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское общество культуры и 
дружбы. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили телекомпания 
«АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке культурного 
Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское 
общество культуры и дружбы. 
В рамках фестиваля были показаны киноленты, вошедшие в золотой фонд индийского 
кинематографа: «Бродяга», «Отель Пушпак», «Три идиота», «Возвращение на родину», «Тайное 
оружие». 
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На торжественной церемонии закрытия гости фестиваля – актеры Мадхаван, Макланд Шукла, 
Джо Маллори, режиссер и сценарист Мэйджор Рави – получили памятные призы и почетные 
грамоты Гильдии продюсеров России. Кроме того, популярный актер Мадхаван получил свой 
собственный портрет в русской шапке-ушанке в исполнении известной художницы Оксаны 
Тумадин. 
Гости тепло поблагодарили организаторов за проведение фестиваля и выразили надежду на 
дальнейшее укрепление культурных связей между Россией и Индией. 
Информация о телеканале: 
«Индия ТВ» – телеканал кинофильмов и телевизионных программ об Индии. Начало вещания – 
2006 год. Охват аудитории – более 40 миллионов зрителей. В программе телеканала – лучшие 
классические картины и самые громкие премьеры Болливуда, популярные индийские сериалы, 
развлекательные программы, новости о звездах индийского кино и музыкальные клипы. 
Телеканал – лауреат европейской премией спутникового телевидения HOT BIRD TV Awards 
(2007). 
Присоединяйтесь к нам: ВКонтакте, Одноклассники. 
«Индия ТВ» входит в состав телевизионного холдинга «Ред Медиа», наряду с «365 дней ТВ», 
«HD Life», «Europa Plus TV», «STV», «Авто Плюс», «Кухня ТВ», «Комедия ТВ», «Боец», «Ля-
минор», «Русская ночь», «Интересное ТВ», «Много ТВ». Телеканалы «Ред Медиа» 
распространяются операторами спутникового и кабельного телевидения на территории России, 
стран СНГ и Балтии. 

ПОСЛЕ МАТЧА "АВТОМОБИЛИСТ" - "КУЗНЯ" БОЛЕЛЬЩИКИ 
ЗАБРОСАЮТ ЛЕД МЯГКИМИ ИГРУШКАМИ 

Сразу после окончания матча регулярного чемпионата КХЛ между 
"Автомобилистом" и новокузнецким "Металлургом", который состоится 28 
декабря в Екатеринбурге, пройдет благотворительная акция. На лед полетят 
мягкие игрушки, которые впоследствии будут переданы в детские дома. 

«Allhockey.ru» (Москва), 18.12.2013 

Сразу после окончания матча регулярного чемпионата КХЛ между "Автомобилистом" и 
новокузнецким "Металлургом", который состоится 28 декабря в Екатеринбурге, пройдет 
благотворительная акция. На лед полетят мягкие игрушки, которые впоследствии будут 
переданы в детские дома. Эта традиция зародилась в Северной Америке. На матчи молодежных 
команд, проходящих под Рождество, болельщики приносят плюшевых медведей (отсюда и 
название - "Teddy Bear Toss"), чтобы бросить их на лед после первого гола хозяев. Потом эти 
игрушки передают в детские благотворительные учреждения. Акция, которая пройдет в КРК 
"Уралец", имеет свои особенности. Во-первых, бросать игрушки на лед следует только после 
окончания матча. Во-вторых, мягкие игрушки должны быть упакованы в прозрачный пакет с 
вложенным внутрь чеком. Только в таком виде их принимают в детские дома. 

ЮНЫЕ ГОСТИ ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ ПРИЕДУТ НА КОНЦЕРТ В 
ШВЕДСКУЮ ЦЕРКОВЬ СВЯТОЙ ЕКАТЕРИНЫ 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский 
Благотворительный концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди 
слушателей будут особые гости - ребята из детдомов и школ-интернатов 

Ленобласти. Традиции благотворительных концертов имеют давнюю историю. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В преддверии Нового Года и Рождества состоится Рождественский Благотворительный 
концерт хора Cantarella и его друзей. В этом году среди слушателей будут особые гости - ребята 
из детдомов и школ-интернатов Ленобласти. 
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Это мероприятие уже не первый год собирает маленьких гостей в Шведской церкви. Главная 
цель — показать мальчишкам и девчонкам из детских домов, что и для них есть возможность 
раскрыть свой талант, чему-то учиться и развиваться. Ребята из разных коллективов Санкт-
Петербурга покажут на своем примере, насколько увлеченно можно заниматься музыкой, 
танцами и просто к чему-то стремиться, приобщаясь к культуре через творчество. 
Как стало известно 47news, этот концерт стал возможным благодаря деятельному участию 
камерного хора Cantarella, благотворительного некоммерческого движения "Подари ребёнку 
праздник", американского лингвистического центра "АЛМ", Ленинградского областного 
регионального отделения Всероссийской политической партии "Единая Россия", компании 
"Чорон Даймонд", и общественного движения "Наши Дети". 
Традиции благотворительных концертов имеют давнюю историю. Это могут быть концерты 
знаменитостей, сбор средств от которых передается на благие дела, а может быть концерт, 
гостями на котором становятся те, для кого это станет настоящим праздником. 
В этом году среди слушателей будут особые гости – воспитанники Мгинской специальной 
общеобразовательной школы-интерната, дети из ГОУ "Лужской санаторной школы-интерната", 
Толмачёвского детского дома, а также ребята из Гатчинского Отделения Ленинградской 
Областной (Региональной) Организации Общественной Организации "Российское общество 
Красного креста". 
Для всех детей приготовлены подарки, после концерта будет организовано чаепитие с 
рассказами о рождественских традициях разных стран. 

СВЕРДЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РОССИЙСКОГО ДЕТСКОГО 
ФОНДА ПОЗДРАВЯТ С 25-ЛЕТНИМ ЮБИЛЕЕМ 

Торжественное собрание, посвященное 25-летию Свердловского областного 
отделения Российского детского фонда прошло в актовом зале Министерства 

социальной политики Свердловской области. 

«Apelcin.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

Торжественное собрание, посвященное 25-летию Свердловского областного отделения 
Российского детского фонда пройдет в актовом зале Министерства социальной политики 
Свердловской области сегодня, 18 декабря. Отметим, что в Свердловской области Российский 
детский фонд известен разнообразием и масштабностью программ и проектов, включающим в 
себя основные направления семейной политики. 
Свердловское отделение РДФ зарекомендовало себя как ведущая организация в реализации 
государственных и общественно значимых задач социальной защиты детства, внедрения 
мудрого родительства и активного привлечения к социальным проектам волонтеров. За 8 лет 
деятельности на реализацию областных благотворительных программ для детей, 
нуждающихся в особой заботе государства и общества, Фонд привлек более 37 млн рублей. 
Мероприятие запланировано на 16:00. 

ПОДАРКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ СОБЕРУТ В УЛАН-УДЭ 

Подарки для детей-инвалидов соберут в Улан-Удэ в эти выходные. В ТЦ Сагаан 
Морин пройдет благотворительный сбор презентов для детей и подростков с 
инвалидностью. Акция обеспечит подарками 250 человек - детей из центра 

Отрадный сад, учеников Багдаринской средней школы. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 18.12.2013 

Подарки для детей-инвалидов соберут в Улан-Удэ в эти выходные. В ТЦ Сагаан Морин 
пройдет благотворительный сбор презентов для детей и подростков с инвалидностью. Акция 
обеспечит подарками 250 человек - детей из центра Отрадный сад, учеников Багдаринской 
средней школы. 
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Организовала мероприятие общественная организация родителей детей-инвалидов «Найдал» 
Бурятии. 
Акция проходит в уже седьмой раз, в этом году ее организаторы особенно надеются обеспечить 
детей-инвалидов книгами. Подарки вручат на праздничном концерте 28 декабря в гимназии 
№14. 

В БЛИЖАЙШИЕ ВЫХОДНЫЕ В ТОМСКЕ ВНОВЬ ПРОЙДЕТ 
АКЦИЯ "КУПИЛ-ПОДАРИЛ" 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске вновь пройдет традиционная 
благотворительная акция «Купил - подарил», в рамках которой томичи и гости 
города смогут помочь детям с онкозаболеваниями, купив и подарив для них 

средства по уходу и гигиене, игрушки и соки, а также оказать адресную помощь 
ребенку, сообщают представители фонда им.Алены Петровой. 

«Begin-online.ru» (Томск), 18.12.2013 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске вновь пройдет традиционная 
благотворительная акция «Купил - подарил», в рамках которой томичи и гости города смогут 
помочь детям с онкозаболеваниями, купив и подарив для них средства по уходу и гигиене, 
игрушки и соки, а также оказать адресную помощь ребенку, сообщают представители фонда 
им.Алены Петровой. 
В гематологическом блоке ОКБ каждый месяц появляются новые дети разных возрастов. 
Лечение многих из них затягивается на несколько месяцев. Всё это время дети не могут 
покидать палату, а порой и просто вставать с кровати. Поэтому детям очень нужны: 
одноразовые пелёнки 90х60 см;стиральные порошки, кондиционеры для белья;влажные 
салфетки;средства для мытья детской посуды. 
Традиционно, на акции будет проводиться сбор пожертвований одному из подопечных фонда. 
Срочная помощь необходима Льву Добнеру. Мальчику всего 6 лет. Несколько лет назад у 
маленького Льва обнаружили опухоль головного мозга. Была проведена успешная операция, он 
поправлялся, вошёл в ремиссию. Лев с удовольствием сейчас ходит на занятия в 
реабилитационный центр "Аленка", готовится идти в первый класс. Но вдруг родители стали 
замечать у Льва странные судороги, он стал жаловаться на головную боль. Обследование 
показало, что в головном мозгу появились новые очаги опухоли. Льву срочно надо ехать в 
Москву на дополнительное обследование, где врачи будут решать вопрос о новой операции и 
дальнейшем лечении. На проезд и проживание на время консультации и оперативного лечения 
требуется 150 000 рублей. Все желающие могут помочью Льву отправив смс со словом Алена 
на номер 2420, при этом со счета в помощь ребенку будет направлено 45 рублей. 
Волонтёры фонда, рассказывающие об акции и возможности помочь детям с 
онкозаболеваниями, будут находиться 21 и 22 декабря c 12.00 до 18.00 по следующим адресам: 
«Детский парк на Южной» (ул. Нахимова, 15);«Космос» (ул. Красноармейская, 101б);«Космос» 
(Иркутский тракт, 70);«Космос» (пр. Ленина, 166);«Лимпопо» (ул. Красноармейская, 
96);«Бубль Гум» (ТЦ «ГОРОД», ул. Герцена, 61/1). 
Все собранные в ходе акции товары будут переданы детям в онкогематологическое отделение 
ОКБ, а денежные средства направлены на срочную помощь Льву Добнеру. 
Детский благотворительный фонд имени Алены Петровой создан Еленой Алексеевной 
Петровой в память о своей 15-летней дочери Аленке, которая не смогла победить рак крови. 
Благотворительный фонд с 2007 года занимается оказанием комплексной помощи семьям с 
детьми, больными раком крови, проживающим в Томске и Томской области. За 6 лет 
существования Фонд оказал комплексную помощь в размере 50 млн рублей. Все средства 
помогли семьям с детьми, больными раком крови. 
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В БЕЛГОРОДЕ БЛАГОТВОРИТЕЛИ ПРОВЕЛИ АКЦИЮ 
«ЗДОРОВЫЕ ДЕТИ — НАШЕ БУДУЩЕЕ» 

Участники благотворительного фонда «Всё для здоровья детей» вместе с 
меценатами-сотрудниками одного из коммерческих банков поздравили в 
минувший вторник маленьких пациентов областной детской клинической 

больницы с наступающим Новым Годом. 

Мария Скокова, 

«Belnovosti.ru» (Белгород), 18.12.2013 

Участники благотворительного фонда «Всё для здоровья детей» вместе с меценатами-
сотрудниками одного из коммерческих банков поздравили в минувший вторник маленьких 
пациентов областной детской клинической больницы с наступающим Новым Годом. 
Благотворители торжественно передали физиотерапевтическому отделению больницы 
необходимое для скорейшего выздоровления детей массажное оборудование, тренажёры и 
медицинскую технику. 
Также 20 пригласительных билетов на новогоднюю праздничную ёлку вручили пациентам, 
находящихся в отделении дневного стационара. Теперь у всех ребят будет отличная мотивация 
поскорее выздороветь. 
Отметим, что благотворительный фонд «Всё для Здоровья детей» начал свою работу на 
территории города совсем недавно — в октябре этого года. Его создатели — драматург из 
Москвы Марианна Рябман и коммерсант из Белгорода Андрей Кирсанов — неравнодушны к 
проблемам здоровья детей. Главная цель создания фонда — экстренная адресная помощь детям 
с тяжёлыми формами заболеваний. На сегодняшний день фонд активно взаимодействуем с 
детскими лечебными учреждениями Белгорода. В планах — проведение благотворительных 
акций и концертов, главная цель которых — сбор средств для развития лечебных учреждений. 

В УФЕ ПРОШЛА ПРЕЗЕНТАЦИЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ПРОЕКТА «ДОРОГУ ТАЛАНТАМ» 

РБК-Башкортостан совместно с Благотворительным фондом «Наши дети» в ЦСИ 
«Облака» провел презентацию благотворительного проекта «Дорогу талантам», 

направленного на привлечение внимания общественности к проблемам, 
касающимся развития одаренных детей. Цель благотворительного вечера — 
выделение целевых грантов талантливым детям, оказавшимся в неравных 

социальных условиях, на реализацию творческих проектов. 

«Bfmufa.ru» (Уфа), 18.12.2013 

РБК-Башкортостан совместно с Благотворительным фондом «Наши дети» в ЦСИ «Облака» 
провел презентацию благотворительного проекта «Дорогу талантам», направленного на 
привлечение внимания общественности к проблемам, касающимся развития одаренных детей. 
Цель благотворительного вечера — выделение целевых грантов талантливым детям, 
оказавшимся в неравных социальных условиях, на реализацию творческих проектов. 
Мероприятие открыл генеральный директор и главный редактор РБК-Башкортостан Тимур 
Алмаев: «Суть нашего проекта в следующем. В течение декабря-января мы принимаем эссе от 
детей из детских домов, в которых они рассказывают о себе и своих талантах, о том, как они 
видят себя в жизни, если их талант будет применим и востребован, о том, что бы они хотели 
сделать. Затем, в начале февраля, жюри, в составе которого представители РБК, центра и фонда, 
выберет лучшие работы. Награждение состоится тогда же. В качестве призов будут либо 
денежные гранты на реализацию самой удачной идеи, либо оказание поддержки в воспитании и 
развитии таланта — к примеру, оплата обучения в художественной школе». 
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Во время мероприятия каждый участник мог внести свое пожертвование в специальную урну 
либо принять участие в целевой помощи. Все деньги, собранные во время проведения проекта, 
будут храниться на специальном счете Фонда «Наши дети». 
Главным подарком для всех гостей стало выступление вокальной группы «Бродвей» (г. 
Москва), которая исполнила лучшие песни из новогоднего репертуара, зарядив всех гостей 
волшебным настроением. Группа является активным участником благотворительных акций во 
многих городах. 
Гостями вечера были представители власти, бизнес-сообщества, известные художники и те, 
кому небезразлична судьба талантов республики. 
Партнерами мероприятия выступили: ЦСИ «Облака», «ТрансТехСервис», салон Morocco 
interiors, кафе-брассерия «Друзья», букетная лавка Bloom Boom. 
Информационные партнеры: радиостанция Business FM, журнал «Уфа.Собака.ru», телеканал 
«Вся Уфа», Geometria.ru. 

МЕССИ ЗАЯВИЛ, ЧТО НЕ УЧАСТВОВАЛ В ОТМЫВАНИИ 
ДЕНЕГ ОТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ИГР 

Нападающий "Барселоны" Лионель Месси заявил, что не занимался отмыванием 
нелегальных денег посредством благотворительных матчей. 29 ноября 

футболист сборной Аргентины был допрошен агентами гражданской гвардии 
Испании в связи с благотворительным матчем, состоявшимся 21 июня 2012 года 

в столице Колумбии Боготе. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

Нападающий "Барселоны" Лионель Месси заявил, что не занимался отмыванием нелегальных 
денег посредством благотворительных матчей, сообщает испанская пресса. 
29 ноября футболист сборной Аргентины был допрошен агентами гражданской гвардии 
Испании в связи с благотворительным матчем, состоявшимся 21 июня 2012 года в столице 
Колумбии Боготе. Вместе с Месси были допрошены его партнёры по команде Даниэл Алвес, 
Хавьер Маскерано и Хосе Мануэль Пинто. Месси отметил, что в 2012 году провёл несколько 
благотворительных игр с участием команд друзей Месси и сборной мира. На вопрос о том, 
знал ли он организатора матча в Боготе, Месси ответил утвердительно, однако добавил, что не 
знает, был ли этим человеком некий Андрес Барко, считающийся руководителем сети 
организаций, предположительно занимающихся отмыванием нелегальных денег. Месси 
отметил, что никогда не встречался с этим человеком в Барселоне, добавив, что не заработал 
никаких сумм от благотворительных матчей. 
"Деньги получил мой фонд, а не я. Мы с Барко подписали чек, в котором указывались большие 
деньги, но я не помню точно, о какой сумме идёт речь. Затем фонд передал эту сумму другим 
неправительственным организациям", — сказал Месси. 

НА МАТЧЕ "АВТОМОБИЛИСТА" С "КУЗНЕЙ" БОЛЕЛЬЩИКИ 
ЗАБРОСАЮТ ЛЁД МЯГКИМИ ИГРУШКАМИ 

28 декабря в Екатеринбурге сразу после окончания матча регулярного 
чемпионата КХЛ между "Автомобилистом" и новокузнецким "Металлургом" 
пройдёт благотворительная акция, в рамках которой на лёд КРК "Уралец" 

полетят мягкие игрушки, которые впоследствии будут переданы в детские дома. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

28 декабря в Екатеринбурге сразу после окончания матча регулярного чемпионата КХЛ между 
"Автомобилистом" и новокузнецким "Металлургом" пройдёт благотворительная акция, в 
рамках которой на лёд КРК "Уралец" полетят мягкие игрушки, которые впоследствии будут 
переданы в детские дома. 
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Эта традиция зародилась в Северной Америке, где на матчи молодёжных команд под 
Рождество болельщики приносят плюшевых медведей, чтобы бросить их на лёд после первого 
гола хозяев. Затем игрушки передают в детские благотворительные учреждения. 
Акция, которая пройдёт 28 декабря в КРК "Уралец", имеет свои особенности, сообщается на 
официальном сайте "Автомобилиста". Во-первых, бросать игрушки на лёд следует только после 
окончания матча. Во-вторых, мягкие игрушки должны быть упакованы в прозрачный пакет с 
вложенным внутрь чеком. Только в таком виде их принимают в детские дома. 

СЁСТРЫ РАДВАНЬСКИЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ В КРАКОВЕ 

Пятая ракетка мира Агнешка Радваньска и её сестра Урсула (40-е место в 
рейтинге) приняли участие в благотворительной акции в Кракове. В рамках акции 

любой желающий мог выбрать на сайте благотворительного фонда 
малообеспеченную семью и узнать список её потребностей. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

Пятая ракетка мира Агнешка Радваньска и её сестра Урсула (40-е место в рейтинге) приняли 
участие в благотворительной акции в Кракове, сообщает официальный сайт WТА. В рамках 
акции любой желающий мог выбрать на сайте благотворительного фонда малообеспеченную 
семью и узнать список её потребностей. В этот раз Агнешка и Урсула решили помочь семье с 
четырьмя детьми, мать которых серьёзно больна. 
Сёстры Радваньские купили для этой семьи школьные принадлежности, игрушки и подгузники. 

ШКОЛЬНЫЕ ПОБОРЫ БУДУТ ПРЕСЕЧЕНЫ ПРОКУРАТОРОЙ 

Прокуратура Республики Татарстан провела проверку, по итогам которой за 
нарушение законодательства об образовании привлечены к ответственности 536 
должностных лиц. Выявлено, что в образовательных учреждениях допускаются 
денежные поборы с родителей учащихся под видом благотворительной помощи, 
добровольных пожертвований, которые вопреки требованиям законодательства 
о благотворительной деятельности и благотворительных организациях носят 

принудительный характер. 

«Chelny-week.ru» (Набережные Челны), 18.12.2013 

Прокуратура Республики Татарстан провела проверку, по итогам которой за нарушение 
законодательства об образовании привлечены к ответственности 536 должностных лиц. 
В ходе проверок выяснилось, что лицензии на ведение образовательной деятельности 
отсутствуют у 665 образовательных учреждений республики, из них: 340 – дошкольные, 265 – 
начальные и средние школы, 60 – учреждения дополнительного образования. Также выявлено, 
что в образовательных учреждениях допускаются денежные поборы с родителей учащихся под 
видом благотворительной помощи, добровольных пожертвований, которые вопреки 
требованиям законодательства о благотворительной деятельности и благотворительных 
организациях носят принудительный характер. 
В частности, в гимназии №19 Приволжского района Казани денежные средства родителей в 
благотворительный фонд собирались по списку, в наличной форме и в фиксированных 
суммах. Аналогичные нарушения выявлены и в гимназии №18. В гимназии №139 
Приволжского района Казани с родителей первоклассников собирались денежные средства в 
размере 5000 рублей, распределением собранных средств руководила директор гимназии. В 
школе №39 Вахитовского района Казани учредителем благотворительного фонда являлась 
сама директор школы. Она принимала активное участие в реализации финансовых средств. В 
средней школе №34 Московского района Казани в дневники учащихся первых классов 
записывалось о необходимости принести деньги для подписки на газету «Казанские 
ведомости», которая к образовательной деятельности учащихся не имеет никакого отношения. 
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Гимназия №9 Московского района Казани собирала денежные средства на охрану школы (350 
рублей) и ремонт класса (3000 рублей), сообщает пресс-служба прокуратуры РТ. 
В результате проверки внесено 77 представлений, 536 должностных лиц привлечены к 
дисциплинарной ответственности, в суд направлено 530 исковых заявлений и объявлено 67 
предостережений. 

В ПЕРМИ ВНОВЬ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
КОНЦЕРТ «МУЗЫКА ЖИЗНИ» 

Благотворительный концерт «Музыка жизни» стал знаковым и ярким событием 
Перми благодаря тому, что в это мероприятие уже не первый год вкладывают 
душу, время и усилия Благотворительный фонд «Берегиня», общественное 

движение «Музыка вокруг», многие жители Перми, предприятия и организации. 
Не случайно девизом мероприятия стали слова – «Вместе Мы Можем Помочь!». 

«Dayperm.ru» (Пермь), 18.12.2013 

Благотворительный концерт «Музыка жизни» стал знаковым и ярким событием Перми 
благодаря тому, что в это мероприятие уже не первый год вкладывают душу, время и усилия 
Благотворительный фонд «Берегиня», общественное движение «Музыка вокруг», многие 
жители Перми, предприятия и организации. Не случайно девизом мероприятия стали слова – 
«Вместе Мы Можем Помочь!». 
Несмотря на свою традиционность, это мероприятие абсолютно не похоже на все другие 
благотворительные концерты. 
«Мы приглашаем ДЕТЕЙ. И на сцену, и в зал. ТЕХ ДЕТЕЙ, кто борется с болезнью сейчас. 
ТЕХ детей, кто уже выздоровел и знает точно – болезнь можно победить! Тех детей, кто 
несмотря ни на что – творит, любит, радуется прекрасному! На мероприятии главные герои – 
это дети, и зрители – которые здесь и сейчас своими глазами могут увидеть тех, кому нужна 
помощь и поддержка», - заявляют организаторы. 
Благотворительный концерт «МУЗЫКА ЖИЗНИ» состоится 20 декабря (пятница) в ДК 
имени Солдатова (Комсомольский пр., 79), начало в 19.00. 
На сцене выступят: учащиеся Пермского государственного хореографического колледжа; 
Виталий Коваленко; «Дуэт флейт» Любовь Чилинова и Арина Туренко; Татьяна Каминская; 
Образцовый коллектив вокально-эстрадной студии «Надежда»; и солисты и музыканты хора и 
оркестра MusicAeterna. 

В САРАТОВЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
«ВРЕМЯ АНГЕЛОВ» 

Сегодня в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» 
члена Общественного консультативного Совета города Саратова – 

общественной организацией помощи детям «Где ты, мама?» На новогодних 
елках, установленных в холлах торговых комплексов, будут размещены 

фотографии детей с их новогодними пожеланиями. Подарки от добрых сердец 
будут принимать волонтеры-ангелы. 

«Delovoysaratov.ru» (Саратов), 18.12.2013 

Новости региона. 
Завтра, 19 декабря 2013 г., в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» 
члена Общественного консультативного Совета города Саратова – общественной организацией 
помощи детям «Где ты, мама?». 
При поддержке администрации Саратова он пройдет в 3-х крупных торговых комплексах 
Саратова (ТЦ «Форум» (р-н Сенного рынка), ТЦ «Триумф Молл» (ул. Астраханская), ТЦ 
«Город» (р-н Автовокзала, бывший «Тесар-Сити»). Его участники смогут вручить адресный 
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подарок воспитанникам саратовских детских домов, обратившихся к Деду Морозу с просьбой о 
подарке. 
На новогодних елках, установленных в холлах торговых комплексов, будут размещены 
фотографии детей с их новогодними пожеланиями. Подарки от добрых сердец будут принимать 
волонтеры-ангелы. 
Подобная акция, которая в этом году продлится по 07 января 2014 г., организуется ежегодно. В 
прошлом году подарки были вручены более, чем 300 ребятам из 5 саратовских детдомов и 
социальных приютов. 
Время проведения марафона: будние дни с 16.00 до 21.00, в выходные дни с 10.00 до 21.00. 
Контактное лицо: Маргарита Жаворуева, 8-987-376-20-33. 

В ДЗЕРЖИНСКЕ ШКОЛЬНИКИ СОБРАЛИ НОВОГОДНИЕ 
ПОДАРКИ ДЛЯ БОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ 

Ученики дзержинской школы № 22 передали новогодние подарки воспитанникам 
городского реабилитационного центра. Ребята собирали эти подарки 
собственными руками. В преддверии Нового года в школе стартовала 

благотворительная акция «ДЕТИ-ДЕТЯМ!» по сбору новогодних подарков детям с 
ограниченными возможностями из реабилитационного центра. 

Галина Акимова, 

«Dzerjinsk.ru» (Дзержинск), 18.12.2013 

Сегодня ученики дзержинской школы № 22 передадут новогодние подарки воспитанникам 
городского реабилитационного центра. Ребята собирали эти подарки собственными руками. 
В преддверии Нового года в школе стартовала благотворительная акция «ДЕТИ-ДЕТЯМ!» по 
сбору новогодних подарков детям с ограниченными возможностями из реабилитационного 
центра. Школьники горячо поддержали акцию, и в итоге было собрано более 50 подарков. В 
каждом подарке - книга, сувенир, игрушка, развивающая игра, набор для творчества и сладости. 
С Новым годом ребят из реабилитационного центра поздравит настоящий Дед Мороз и 
Снегурочка - по счастливой случайности в этом году они являются учениками школы № 22. 

ДЕД МОРОЗ РАССКАЗАЛ, О ЧЕМ ЕГО ПРОСЯТ ДЕПУТАТЫ, 
СОЛДАТЫ И ДЕТИ 

Российский Дед Мороз рассказал о том, что россияне просят у него сладостей, 
снега и помощи. «Четыреста детей в год получили реальную помощь благодаря 

письмам мне, без всяких благотворительных организаций. Вот это и есть 
сказка», — добавил Дед Мороз. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Российский Дед Мороз рассказал о том, что россияне просят у него сладостей, снега и помощи, 
сообщает РИА «Новости». 
Солдаты присылают письма с просьбой передать им тушенку, сладости и доброе начальство, 
которое не будет гонять на строевой подготовке. Депутаты Госдумы не остаются в стороне и 
также присылают письма со своими пожеланиями. 
«Они (письма) все разные, например, спрашивают, какая погода будет, будет ли снег на склонах 
сочинских трасс», — сообщил дед Мороз. 
Но большая часть писем приходит от детей. Интересно то, что дети просят не только о 
подарках, но и о помощи. Часто пишут дети, которые стали жертвами преступлений. 
«Четыреста детей в год получили реальную помощь благодаря письмам мне, без всяких 
благотворительных организаций. Вот это и есть сказка», — добавил Дед Мороз. 
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ПЕТЕРБУРЖЦЫ ОТПРАВИЛИ НА ПОСТРАДАВШИЙ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ 

В Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС России. В 
аэропорту Пулково на борт авиалайнера было загружено 9 тонн 

благотворительного груза. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Сегодня, 18 декабря, в Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС 
России. В аэропорту Пулково на борт авиалайнера было загружено 9 тонн благотворительного 
груза. 
Как сообщили в пресс-службе СЗРЦ МЧС России, несколько месяцев петербуржцы по 
инициативе благотворительного Фонда «Яркая жизнь» собирали для жителей Благовещенска, 
пострадавшего от наводнения, подарки к Новому году. 
«Борт МЧС доставит детям Амурской области под елку игрушки, развивающие игры и 
сладости, - отметили в пресс-службе. - Министерский самолет также переправит из Петербурга 
на Дальний Восток теплую зимнюю одежду, продукты длительного хранения (консервы, 
крупы, мука, сахар), - постельные принадлежности, канцтовары». 

ЗАВЕРШИЛОСЬ РАССЛЕДОВАНИЕ УБИЙСТВА ФАНАТА 
"ЗЕНИТА" ЕВГЕНИЯ (МАРЕША) ДМИТРИЕВА 

В Петербурге завершилось расследование уголовного дела по факту гибели 28-
летнего болельщика «Зенита» Евгения Дмитриева. Евгений Дмитриев был 

госпитализирован 24 февраля с тяжелой травмой головы. Все это время друзья 
Мареша собирали средства на его лечение, проводили благотворительные 

аукционы. Однако 14 марта вечером, в день, когда «Зенит» проводил ответный 
матч 1/8 финала Лиги Европы против швейцарского «Базеля», он скончался. 

«Gazeta.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

В настоящий момент защита знакомится с материалами уголовного дела. 
В Петербурге завершилось расследование уголовного дела по факту гибели 28-летнего 
болельщика «Зенита» Евгения Дмитриева, известного среди фанатов также под прозвищем 
Мареша, сообщает пресс-служба ГСУ СК РФ по Петербургу. 
Напомним, Евгений Дмитриев был госпитализирован 24 февраля с тяжелой травмой головы. 
Все это время друзья Мареша собирали средства на его лечение, проводили 
благотворительные аукционы. Однако 14 марта вечером, в день, когда «Зенит» проводил 
ответный матч 1/8 финала Лиги Европы против швейцарского «Базеля», он скончался. 
Соратники организовали сбор донорской крови и денег через социальные сети и объединенный 
сайт фанатов сине-бело-голубых. Изначально фанаты заявляли, что травма Мареша - результат 
падения и удара о твердую поверхность, однако теперь готовы официально согласиться с 
версией о нападении. Уголовное дело возбудили по статье «умышленное причинение тяжких 
телесных повреждений, повлекших смерть потерпевшего». 
Было три основных подозреваемых. Из них под арестом остался только один – Марат Мусаев. 
Его доставили в Петербург из Дагестана. По словам адвоката обвиняемого Александра 
Заваруева, защита знакомится с материалами уголовного дела. 
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ЧТО БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ФОНДЫ ПРОСЯТ НА НОВЫЙ 
ГОД У ДЕДА МОРОЗА 

«Московские новости» публикуют список того, что благотворители хотели бы 
получить от Дедушки Мороза, чтобы потом передать эти вещи тем, кому они 

нужны, кто о них мечтает. 

«Giport.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

«Московские новости» публикуют список того, что благотворители хотели бы получить от 
Дедушки Мороза, чтобы потом передать эти вещи тем, кому они нужны, кто о них мечтает. 
ТЕХНИКА 
Что нести: электрические чайники, ноутбуки, mp3-плееры, DVD-плееры, маленькие 
телевизоры, швейные машинки. 
Кому понадобится: выпускникам детских домов, приютам для маленьких мам, больницам, где 
дети проходят длительное лечение, детям и подросткам с особыми потребностями для обучения 
на дому. 
Требования: электроприборы должны быть в рабочем состоянии. 
СПОРТИНВЕНТАРЬ 
Что нести: футбольные и волейбольные мячи, ракетки для настольного тенниса, санки, коньки, 
ролики, самокаты, массажные коврики. 
Кому понадобится: спортивным командам в детских домах, а также детям с особыми 
потребностями для занятий в реабилитационных лагерях. 
Требования: спортинвентарь может быть бывшим в употреблении, но в хорошем состоянии. 
ТОВАРЫ ДЛЯ СОБАК 
Что нести: подстилки, миски, поводки, когтерезки, пуходерки, машинки для стрижки, игрушки, 
капли для ушей и глаз, противоглистные препараты, лакомства и даже компрессоры для сушки 
собак - большие собачьи фены. 
Кому понадобится: приютам для животных и центру, где обучают собак-поводырей для 
слабовидящих людей. 
Требования: в роли подстилок могут выступать пальто, одеяла, пледы - старые, но в приличном 
состоянии. 
ИГРУШКИ И НАБОРЫ ДЛЯ ТВОРЧЕСТВА 
Что нести: пластмассовые игрушки, конструкторы, пазлы, настольные игры, шахматы, 
творческие наборы, все для бисероплетения, вышивания, канцтовары. Мягкие игрушки не 
нужны, за единственным исключением: фонд «Дети Марии» просит мягкие игрушки в виде 
слонов, львов, зебр и жирафов - так в летнем лагере фонда называются «семьи», а дети 
получают в подарок символ своей «семьи». 
Кому понадобится: для детских комнат, школ и «коробок храбрости» в больницах (в «коробки 
храбрости» складывают подарки, которые дают детям за смелость после прохождения 
болезненных процедур). Также все эти товары пригодятся многодетным семьям, центрам 
реабилитации для подростков, детским домам. 
Требования: все игрушки должны быть новыми, настольные игры могут быть бывшими в 
употреблении, но в приличном состоянии. 
КНИГИ 
Что нести: детские энциклопедии, словари, книги и учебники по иностранным языкам, 
учебники по всем предметам и для всех классов, рабочие тетради, художественную литературу 
для подростков, комиксы, книги для слабовидящих детей, говорящие книги, книги для 
слабовидящих детей (по Брайлю). Кому понадобится: детям и подросткам, находящимся на 
длительном лечении, малоимущим и многодетным семьям, детям с особыми потребностями. 
Требования: все книги должны быть в хорошем состоянии. 
БЫТОВЫЕ МЕЛОЧИ 
Что нести: кухонную утварь, детское постельное белье, детские пижамы и колготки, средства 
личной гигиены, памперсы для взрослых и детей, детские влажные салфетки. 
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Кому понадобится: кухонные принадлежности нужны выпускникам детских домов, которые 
выходят в мир без всякого «приданого». Все остальное пригодится маленьким и взрослым 
пациентам больниц, младенцам-отказникам, домам престарелых. 
Требования: пижамы и постельное белье должны быть новыми, мыло - антибактериальным, 
шампуни - простыми и без сильного запаха, гипоаллергенными. На памперсах лучше не 
экономить и покупать продукцию известных фирм. Влажные салфетки должны быть строго 
гипоаллергенными. 

В 2013 ГОДУ «ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК» ПОМОГ БОЛЕЕ 500 
ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ 

В 2013 году «Цветик-Семицветик» помог более 500 тяжелобольным детям. 
Краевой благотворительный фонд оплатил дорогостоящие операции и курсы 

реабилитации, оказал материальную помощь семьям, которые отправлялись на 
лечение в федеральные клиники. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Краснодарский край. 
В 2013 году «Цветик-Семицветик» помог более 500 тяжелобольным детям. 
Краевой благотворительный фонд оплатил дорогостоящие операции и курсы реабилитации, 
оказал материальную помощь семьям, которые отправлялись на лечение в федеральные 
клиники. 
До конца декабря будут направлены еще 5,3 миллиона рублей для 75 ребят с онкологическими 
заболеваниями, а также диагнозами аутизм, сахарный диабет и ДЦП. На эти средства будут 
приобретены лекарственные препараты, специализированное питание, технические средства 
реабилитации и многое другое. 
Такое решение было принято на последнем заседании Правления фонда «Цветик-Семицветик. 
Вместе поможем детям» в нынешнем году. 
- Нам удалось помочь в этом году более 500 детям. У каждого своя история - своя боль. И мы 
стараемся поддержать такие семьи, потому что один на один справиться с болезнью зачастую 
они не могут. Но благодаря помощи жителей Кубани, многие дети получают шанс на 
выздоровление, возможность улучшить качество жизни, - отметила исполнительный директор 
краевого фонда социальной защиты Яна Сторожук. 
Сбор средств для больных детей в рамках благотворительной программы идет в течение всего 
года. Любой человек может оказать посильную помощь удобным для себя способом. 
Так, можно отправить СМС с цифрами 777 на короткий номер 3150. Стоимость сообщения - от 
35 до 37 рублей в зависимости от оператора связи. 
Также можно перечислить деньги в банкомате при помощи пластиковой карты на расчетный 
счет благотворительной программы. Или прийти в любой банк на территории края, заполнить 
бланк с указанием расчетного счета программы и сделать перечисление денежных средств по ее 
реквизитам. 
Кроме того, можно воспользоваться сервисом Robokassa, сделать пожертвования через 
специальные боксы с логотипом программы в крупных торговых центрах и магазинах Кубани 
или передать через волонтеров на краевых мероприятиях. 
Пресс-служба администрации Краснодарского края. 

ДВАДЦАТЬ ВТОРОЙ ОБЛАСТНОЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
МАРАФОН «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК» ОРГАНИЗУЕТСЯ 

ДЛЯ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ, ИНВАЛИДОВ И 
ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

Вчера состоялось заседание организационного комитета по подготовке и 
проведению областного марафона «Рождественский подарок» 2013-2014 годов. 
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Провел заседание заместитель Губернатора Новгородской области Алексей 
Афанасьев. Двадцать второй областной благотворительный марафон 

«Рождественский подарок» организуется для поддержки семей с детьми, 
инвалидов и ветеранов Великой Отечественной войны. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Новгородская область. 
Двадцать второй областной благотворительный марафон «Рождественский подарок» 
организуется для поддержки семей с детьми, инвалидов и ветеранов Великой Отечественной 
войны. 
Сегодня состоялось заседание организационного комитета по подготовке и проведению 
областного марафона «Рождественский подарок» 2013-2014 годов. Провел заседание 
заместитель Губернатора Новгородской области Алексей Афанасьев. 
Эта ставшая традиционной благотворительная акция проводится в нашей области с 1993 года. 
Рождественский марафон 2012-2013 годов, как отметил в своем выступлении руководитель 
департамента социальной защиты населения Новгородской области Александр Алисиевич, был 
организован для оказания материальной помощи семьям с детьми, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, инвалидам и семьям с детьми-инвалидами. Благотворительные взносы в 
фонд предыдущего марафона в денежной оценке составили 42,5 млн. рублей. В 
благотворительной акции приняли участие около 1700 предприятий и организаций, около 
10000 граждан. 
На интерактивные номера телефонов поступило более 12,5 тысяч звонков. И это свидетельство 
того, что областной марафон получает все большую популярность, привлекая внимание все 
большего количества людей. Благотворительные взносы в фонд марафона в денежной оценке 
составили 42,5 млн. рублей. 
За период акции помощь была оказана более 9 тысячам семей с детьми и более 360 социально 
ориентированным учреждениям и общественным организациям области. 
Нынешний благотворительный марафон «Рождественский подарок» пройдет с 23 декабря 
2013 года по 24 января 2014 года. Утвержден состав организационного комитета 
благотворительной акции, который возглавляет Губернатор области Сергей Митин. 
По информации заместителя Губернатора области Алексея Афанасьева, марафон организуется 
в пользу жителей нашей области, испытывающих трудности, в их числе - семьи с детьми, а 
также инвалиды и ветераны Великой Отечественной войны, нуждающиеся в ремонте жилых 
помещений. По данным департамента социальной защиты населения Новгородской области, у 
нас более 11 тысяч семей нуждаются в помощи, в этих семьях воспитывается 19 тысяч детей, из 
них 2 тысячи детей-инвалидов. Более 9 тысяч семей имеют доходы ниже величины 
прожиточного минимума. Почти в пятистах семьях один или оба родителя являются 
инвалидами. 
Цель нынешнего, 22-го по счету марафона, - привлечь внимание к проблемам нуждающихся 
семей, проявить заботу о людях, страдающих тяжелыми заболеваниями, оказать им 
практическую помощь, помочь ветеранам в ремонте жилья. 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ КОСИХИНСКОГО РАЙОНА ОРГАНИЗУЮТ 
ПРАЗДНИЧНОЕ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 

ДЛЯ ДЕТЕЙ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ 
ЗДОРОВЬЯ 

Предприниматели Косихинского района организуют праздничное 
благотворительное представление для детей с ограниченными возможностями 
здоровья. Праздничная предновогодняя программа состоится 22 декабря в 

районном Доме культуры. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Алтайский край. 
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Предприниматели Косихинского района организуют праздничное благотворительное 
представление для детей с ограниченными возможностями здоровья. 
Праздничная предновогодняя программа состоится 22 декабря в районном Доме культуры. 
Особенность этого мероприятия заключается в том, что впервые событие такого масштаба 
инициировало и полностью организовало предпринимательское сообщество района, отмечают в 
управлении Алтайского края по развитию предпринимательства и рыночной инфраструктуры. 
Идея организовать праздник детям с ограниченными возможностями, проживающими на 
территории района, родилась у молодого предпринимателя Михаила Титова. Значимость и 
эффективность благотворительного марафона «Поддержим ребенка», проводимого по 
инициативе Губернатора Алтайского края Александра Карлина, по словам Михаила, 
вдохновило Сообщество молодых предпринимателей края, членом которого он является, на 
организацию предновогодних поздравлений детей в территориях региона. «Я обратился к 
предпринимателям Косихинского района с предложением организовать большой детский 
праздник накануне Нового года. Как правило, все к кому я обращался, хорошо отнеслись к 
этому» - рассказывает молодой директор компании «Теплопласт». 
Михаил смог объединить более 80 предпринимателей, руководителей компаний и собрать 
деньги на проведение торжества. К проекту присоединились сотрудники районного Дома 
культуры, детской музыкальной школы, районной администрации. 
В итоге 22 декабря в помещении районного Дома культуры в 13.00 состоится праздничное 
событие районного масштаба, в котором примут участие более 60 ребятишек с ограниченными 
возможностями и члены их семей из 17 сел Косихинского района. Участники смогут увидеть 
самые современные форматы детского шоу: огромные мыльные пузыри, героев мультфильмов, 
специальный детский дневной салют, выступления творческих коллективов. Сладкими 
подарками всех обеспечат два шоколадных фонтана. В завершении праздника все малыши 
загадают свои самые заветные желания и запустят десятки воздушных шаров в предновогоднее 
небо. 

ПРИГЛАШЕНИЕ ДЛЯ СМИ 

Сегодня в 9:00 Министерстве здравоохранения, социального развития и спорта 
Ульяновской области стартовала пресс-конференция, посвящённая проведению 
новогодних мероприятий и благотворительных акций для детей, находящихся в 

трудной жизненной ситуации. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Ульяновская область. 
Приглашение для СМИ 
19 декабря в 9.00 в Министерстве здравоохранения, социального развития и спорта 
Ульяновской области (ул. Федерации, 60, 4 этаж, зал совещаний) состоится пресс-конференция, 
посвящённая проведению новогодних мероприятий и благотворительных акций для детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации. 
Приглашаем представителей СМИ принять участие. 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД 
ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о 
сотрудничестве. Об этом во время рабочей встречи договорились Глава 

Республики Коми Вячеслав Гайзер и председатель Российского детского фонда 
Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов обсудили вопросы 
взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского Фонда. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Республика Коми. 
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Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. 
Об этом сегодня во время рабочей встречи договорились Глава Республики Коми Вячеслав 
Гайзер и председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и 
Альберт Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 
«Республиканский детский фонд возглавила молодой инициативный руководитель, которая 
сможет вывести на новый уровень работу фонда. Правительство республики со своей стороны 
готово оказать всяческую поддержку. Курировать данное направление поручено моему 
заместителю Тамаре Николаевой», - сказал Глава республики. 
Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов договорились об объединении усилий по пропаганде 
семейных ценностей, истории России, в том числе с помощью детских библиотек. 
Как доложила заместитель Главы республики Тамара Николаева, в регионе реализуется проект 
«библиотека в новом формате»: «С помощью новых творческих подходов детей 
заинтересовывают чтением книг. Библиотека уходит от формализма, становится более 
открытой и доступной». 
Отвечая на вопросы журналистов, Глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда «показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем». 
«Надо всегда искать возможность помогать тем, кто слабее. Когда речь идет о здоровье, тем 
более здоровье детей – эта работа, которой занимается детский фонд, становится во сто крат 
важнее, значимей, эффективней. И важно, чтобы она проходила в плотном взаимодействии с 
органами власти, как это происходит у нас в республике», - отметил Вячеслав Гайзер. 
А.Лиханов поддержал Главу республики и подчеркнул, что «взрослые всегда должны помогать 
и защищать детей, и активную позицию в этом вопросе должно занимать гражданское 
общество». 
После встречи с Главой республики А.Лиханов посетил главную детскую библиотеку региона 
имени С.Маршака. 

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ВЫСТАВКА «АГРОРУСЬ» ПРОЙДЕТ В 
«ЛЕНЭКСПО» 

Рождественская выставка «Агрорусь» пройдет в «Ленэкспо». В рамках 
культурной программы пройдут выступления фольклорных и эстрадных 

коллективов, мастер-классы «Палаты ремесел», благотворительные 
мероприятия. Взрослых и детей порадует прогулка на настоящих северных 

оленях, поющий Дед Мороз, конкурсы и сюрпризы. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Санкт-Петербург. 
Рождественская выставка «Агрорусь» пройдет в «Ленэкспо» 
19 декабря в 12.00 в четвертом павильоне «Ленэкспо» (Большой пр., 103) состоится открытие 
Рождественской ярмарки «Агрорусь». Ярмарка будет доступна для посещения до 22 декабря, с 
12 до 20 часов. 
В течение нескольких дней посетителям будут представлены продукты для новогоднего стола, 
мед и сладости, зимняя одежда и праздничные аксессуары, новогодние украшения и подарки. В 
рамках культурной программы пройдут выступления фольклорных и эстрадных коллективов, 
мастер-классы «Палаты ремесел», благотворительные мероприятия. Взрослых и детей 
порадует прогулка на настоящих северных оленях, поющий Дед Мороз, конкурсы и сюрпризы. 
Международная агропромышленная выставка-ярмарка «Агрорусь» уже более 20 лет является 
крупнейшей выставочной площадкой, на которой представлены достижения индивидуальных, 
фермерских хозяйств, предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности. 
Добавим, что с 23 декабря и до конца месяца на открытой площади в «Ленэкспо» будет 
работать Новогодний базар, организованный при поддержке администрации Василеостровского 
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района, где жители и гости города смогут купить карнавальные костюмы, сувениры, украшения 
на елку. 

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА ОСТАШКОВА: СОВРЕМЕННЫЕ 
УЧРЕЖДЕНИЯ И СВЕЖИЕ ИДЕИ 

Социальная сфера Осташкова: современные учреждения и свежие идеи. В 
рамках рабочей поездки в Осташков Губернатор Тверской области Андрей 

Шевелёв посетил «Осташковский специальный (коррекционный) детский дом 
для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, с ограниченными 

возможностями здоровья» и детский сад «Огонек». 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Тверская область. 
Социальная сфера Осташкова: современные учреждения и свежие идеи. 
В рамках рабочей поездки в Осташков Губернатор Тверской области Андрей Шевелёв посетил 
«Осташковский специальный (коррекционный) детский дом для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, с ограниченными возможностями здоровья» и детский 
сад «Огонек». 
Детский дом в нынешнем году отметил свое 70-летие. В новое здание учреждение переехало в 
1986 году. Сегодня здесь функционирует 5 групп (36 воспитанников дошкольного возраста). 
Каждая группа имеет отдельный вход, раздевалку, летнюю веранду, групповую комнату, 
спальню, моечную и комнаты гигиены. В учреждении работают пищеблок; прачечная; 
кабинеты дефектолога, логопеда, психолога и социального педагога; медицинский блок; залы - 
музыкальный и ЛФК; кабинет здоровья. На базе детского дома действует психолого-медико-
педагогический консилиум, служба сопровождения замещающих семей, школа приемных 
родителей. В текущем году в школе прошли обучение 23 кандидата в приемные родители из 
Осташковского, Пеновского и Селижаровского районов. 
Детский дом активно сотрудничает с благотворительными фондами, волонтерами и 
общественными организациями. Детям помогают в лечении, организации досуга, улучшении 
материально-технической базы. 
В 2011 – 2013 гг. 23 воспитанника учреждения были усыновлены, 22 – взяты под опеку, 8 – в 
приемную семью. Кроме того, в текущем году 5 малышей были возвращены в родные семьи, 18 
– устроены в замещающие семьи. 
Воспитанники – постоянные участники и призеры различных творческих конкурсов и 
фестивалей муниципального и регионального уровней. 
Во время посещения объекта Губернатором была одобрена идея создания на базе этого 
учреждения групп дневного пребывания для детей, требующих особого внимания, но 
проживающих в семьях. Глава региона подчеркнул, если такой опыт окажется удачным, его 
необходимо будет распространить на другие детские дома области. 
Следующим пунктом рабочей поездки главы региона стал осташковский детский сад «Огонек». 
Новый корпус, введенный в эксплуатацию в сентябре этого года, стал примером того, как 
возвращение зданий бывших детсадов в систему образования помогает сокращать очереди. 
Здание было построено в 1958 году. Тогда здесь размещался детский сад кожевенного завода. В 
1990-е годы помещение было передано на баланс муниципалитета, здесь работала городская 
библиотека. Когда вопрос доступности дошкольного образования встал особенно остро, здание 
было передано муниципальному детсаду «Огонек». Открывшись после капитального ремонта, 
новый корпус принял в старшую и 2 подготовительные группы еще 75 маленьких осташей. 
Здесь появилась отдельная спальня, новый актовый зал и современный медицинский кабинет. 
Ремонт стартовал в начале прошлого года. За все время на ремонтные работы, приобретение 
оборудования и благоустройство территории было потрачено более 3 млн. рублей из областной 
казны и порядка 10 млн. рублей – из бюджета Осташковского района. 
Заведующая учреждением Марина Дешкина обратилась к Губернатору с предложением о 
проведении на муниципальном уровне спортивных соревнований с участием дошколят и их 
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родителей. Андрей Шевелёв идею одобрил, отметив, что приобщение к спорту малышей - это 
вопрос здорового будущего региона. 
Пресс-служба Правительства Тверской области. 
Тел. 35-81-58 

УНИКАЛЬНЫЕ НОВОГОДНИЕ ЕЛКИ УКРАСИЛИ 
ИСТОРИЧЕСКИЙ ЦЕНТР КРАСНОДАРА 

Уникальные новогодние елки украсили исторический центр Краснодара. 
Кубанские организации и предприятия откликнулись на инициативу краевого 
благотворительного фонда «Цветик - Семицветик» и сделали подарок городу и 

его жителям к главному празднику года. 

«Governors.ru» (Москва), 18.12.2013 

Краснодарский край. 
Уникальные новогодние елки украсили исторический центр Краснодара. 
Кубанские организации и предприятия откликнулись на инициативу краевого 
благотворительного фонда «Цветик - Семицветик» и сделали подарок городу и его жителям к 
главному празднику года. 
«Компания» неповторимых рождественских «деревьев», которые так и хочется поближе 
рассмотреть, потрогать и сфотографировать, расположилась вокруг войскового собора Святого 
Благоверного князя Александра Невского. Здесь уже 11 красавиц, каждая из которых собрана 
вручную и в единственном экземпляре. И новогоднее творчество продолжается! 
С традиционными зелеными красавицами, которые украшены бантами, елочными шарами, 
«дождиками», цветами и подарочными коробочками, соседствуют совсем необычные 
потрясающие елочки. Например, сплошь из вязальных клубков всех цветов радуги, из милых 
плюшевых игрушек. Дельфины, мишки, поросята и зайчики «выстроились» друг за другом 
пестрыми рядками, создав разноцветную елочку, которая приводит в восторг детей. 
Среди новых «жильцов» площади есть даже деревянная елка. На зеленую причудливую спираль 
чья-то добрая рука посадила полтора десятка птичьих домиков с яркими крышами. 
Удивительно, но забавные пернатые не заставили себя долго ждать. Зима ведь на дворе! 
Одну из елок будто срубили где-то в космосе или создали в научной лаборатории. На дерево 
она совсем не похожа. Но и вокруг этого «неопознанного елочного объекта», состоящего из 
серебристых цилиндров и шлангов, можно водить хороводы! 
А рядышком «выросла» елка-спортсменка. Она в отличной форме. Ее соорудили 
из…велосипедов с яркими шинами! Вот такая пропаганда здорового образа жизни! 
Но даже это еще не финал! Вокруг белого собора продолжают возводить удивительных 
новогодних красавиц. Так что за этим можно понаблюдать вживую. 
Яркие символы главных праздников года будут еще долго радовать краснодарцев, создавая 
настоящее новогоднее и рождественское настроение. 

HARPER’S BAZAAR В БУТИКЕ LE PREMIER 

16 декабря при поддержке Harper’s Bazaar в бутике Le Premier состоялась 
презентация новогодней ювелирной коллекции Nutcracker March by Axenoff 

Jewellery. Также начались продажи свитшота с изображением любимого многими 
сказочного персонажа Щелкунчика, выпущенного специально для 

благотворительного проекта журнала – Charity Bazaar. 

«Imedia.ru» (Москва), 18.12.2013 

16 декабря при поддержке Harper’s Bazaar в бутике Le Premier состоялась презентация 
новогодней ювелирной коллекции Nutcracker March by Axenoff Jewellery. Также начались 
продажи свитшота с изображением любимого многими сказочного персонажа Щелкунчика, 
выпущенного специально для благотворительного проекта журнала – Charity Bazaar. 
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Еще до начала мероприятия часть свитшотов была зарезервирована, а к концу вечера их 
практически не осталось. Все средства от продажи свитшотов будут переведены на 
благотворительные цели в фонды «Линия жизни», «Планета мира» и «Обнаженные сердца». 
После презентации в бутике гости были приглашены на ужин в ресторан «Большой», чтобы 
обсудить коллекцию и отметить приближающиеся новогодние праздники. 
Купить свитшот с изображением Щелкунчика можно в бутике Le Premier (Кутузовский пр-т, д. 
23/1). 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА 
«ИНДИЯ ТВ» СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия 
ТВ» состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия 

выступили телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры 
«ЭРА» при поддержке культурного Центра им. Джавахарлала Неру при 

Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское общество культуры и 
дружбы. 

«Inthepress.ru» (Москва), 18.12.2013 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили телекомпания 
«АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке культурного 
Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское 
общество культуры и дружбы. 
В рамках фестиваля были показаны киноленты, вошедшие в золотой фонд индийского 
кинематографа: «Бродяга», «Отель Пушпак», «Три идиота», «Возвращение на родину», «Тайное 
оружие». 
На торжественной церемонии закрытия гости фестиваля – актеры Мадхаван, Макланд Шукла, 
Джо Маллори, режиссер и сценарист Мэйджор Рави – получили памятные призы и почетные 
грамоты Гильдии продюсеров России. Кроме того, популярный актер Мадхаван получил свой 
собственный портрет в русской шапке-ушанке в исполнении известной художницы Оксаны 
Тумадин. 
Гости тепло поблагодарили организаторов за проведение фестиваля и выразили надежду на 
дальнейшее укрепление культурных связей между Россией и Индией. 
Информация о телеканале: 
«Индия ТВ» – телеканал кинофильмов и телевизионных программ об Индии. Начало вещания – 
2006 год. Охват аудитории – более 40 миллионов зрителей. В программе телеканала – лучшие 
классические картины и самые громкие премьеры Болливуда, популярные индийские сериалы, 
развлекательные программы, новости о звездах индийского кино и музыкальные клипы. 
Телеканал – лауреат европейской премией спутникового телевидения HOT BIRD TV Awards 
(2007). 
www.indiatv.ru 
Присоединяйтесь к нам: ВКонтакте, Одноклассники. 
«Индия ТВ» входит в состав телевизионного холдинга «Ред Медиа», наряду с «365 дней ТВ», 
«HD Life», «Europa Plus TV», «STV», «Авто Плюс», «Кухня ТВ», «Комедия ТВ», «Боец», «Ля-
минор», «Русская ночь», «Интересное ТВ», «МНОГО ТВ». Телеканалы «Ред Медиа» 
распространяются операторами спутникового и кабельного телевидения на территории России, 
стран СНГ и Балтии. 
www.red-media.ru 
Контакты: 
Пресс-служба ООО «ТПО Ред Медиа» 
Кристина Вайсман. 
Тел.: +7 (495) 617-52-78 
Моб.: +7 (965) 106-96-78 



 165

e-mail: VajsmanKS@red-media.ru 
Александра Стрельникова. 
Тел.: +7 (495) 617-52-78 
Моб.: +7 (905) 512-04-24 
E-mail: StrelnikovaAA@red-media.ru 
Контактное лицо: Кристина Вайсман. 
Компания: Ред Медиа. 

ДВЕ СЕМЬИ ИЗ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕНЫ 
ОРДЕНОМ И МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА "РОДИТЕЛЬСКАЯ СЛАВА" 

Медалью ордена "Родительская слава" награждены Евгений и Татьяна Рыбины 
из города Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины 

принимают активное участие в общественной жизни города, занимаются 
организацией и подготовкой благотворительных акций. За активную жизненную 
позицию родители и дети имеют более 90 дипломов, грамот и благодарностей 

разного уровня. 

«Ivx.ru» (Иваново), 18.12.2013 

Две семейные пары из Ивановской области за заслуги в воспитании детей и укреплении 
семейных традиций удостоены государственных наград. Соответствующий указ подписал 
Президент Российской Федерации Владимир Путин. 
Супруги Гаранины из Родниковского района награждены орденом "Родительская слава". В их 
семье воспитываются пятеро дочерей и двое сыновей. В 2001 году за развитие в детях 
благородных качеств Любови Гараниной присвоено звание "Берегиня" как лучшей многодетной 
матери года. В 2012 году за укрепление и развитие семейных традиций, повышение престижа 
отца в воспитании детей Сергей Гаранин был номинирован на премию "За образцовое 
отцовство". 
Медалью ордена "Родительская слава" награждены Евгений и Татьяна Рыбины из города 
Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины принимают активное участие в 
общественной жизни города, занимаются организацией и подготовкой благотворительных 
акций. За активную жизненную позицию родители и дети имеют более 90 дипломов, грамот и 
благодарностей разного уровня. В 2002 году Татьяна Рыбина стала лауреатом в номинации 
"Лучший педагог года". 
Информационная справка: 
Орден "Родительская слава" учрежден в 2008 году Указом Президента Российской Федерации. 
Орденом награждаются родители (усыновители), состоящие в зарегистрированном браке, 
которые воспитывают и (или) воспитали семерых и более детей. Они образуют социально 
ответственную семью, ведут здоровый образ жизни, обеспечивают надлежащий уровень заботы 
о здоровье, образовании, физическом, духовном и нравственном развитии детей, полное и 
гармоничное развитие их личности, подают пример в укреплении института семьи и 
воспитании детей. 
Медалью ордена "Родительская слава" награждаются родители (усыновители), воспитывающие 
или воспитывавшие четырёх и более детей. 



 166

КОСТРОМИЧИ ДАРЯТ ДЕТЯМ СКАЗКУ 

Костромичи дарят детям сказку. Присоединиться к областной 
благотворительной акции «Новогодний сюрприз детям» может любой 

желающий. Для этого надо принести подарки, игрушки и канцелярские товары в 
Молодежный центр «Кострома», что в Костроме на улице Центральной, 25 с 9.00 

до 19.00. 

«Ko44.ru» (Кострома), 18.12.2013 

Присоединиться к областной благотворительной акции «Новогодний сюрприз детям» может 
любой желающий. 
Для этого надо принести подарки, игрушки и канцелярские товары в Молодежный центр 
«Кострома», что в Костроме на улице Центральной, 25 с 9.00 до 19.00. 
Благотворительная акция, ставшая уже традиционной, направлена на оказание помощи детям-
сиротам, детям-инвалидам и детям из малообеспеченных семей. Ведь они, так же как и любые 
дети мечтают и верят в сказку. 
Первая партия подарков уже отправлена по назначению. Их получат воспитанники 
реабилитационного центра для несовершеннолетних «Надежда» в Буе, сообщает корреспондент 
портала КО44.RU. Предполагается, что в акции примут участие все муниципальные 
образования области и помощь будет оказана 1000 детей в возрасте от 1 года до 15 лет. 
Завершится акция 15 января. 

В БЛАГОВЕЩЕНСК ОТПРАВЛЯЕТСЯ СПЕЦРЕЙС МЧС С 
ДЕТСКИМИ ПОДАРКАМИ ОТ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ 

В Санкт-Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС России, 
сообщает пресс-служба СЗРЦ МЧС. В аэропорту Пулково на борт авиалайнера 

было загружено 9 тонн благотворительного груза. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Вес благотворительного груза – 9 тонн. 
Сегодня в Санкт-Петербург с гуманитарной миссией прилетел самолет Ил-76 МЧС России, 
сообщает пресс-служба СЗРЦ МЧС. В аэропорту Пулково на борт авиалайнера было загружено 
9 тонн благотворительного груза. 
Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного Фонда «Яркая жизнь» 
собирали для жителей Благовещенска, пострадавшего от наводнения, подарки к Новому году. 
Борт МЧС доставит детям Амурской области под Елку игрушки, развивающие игры и сладости. 
Министерский самолет также переправит из Петербурга на Дальний Восток теплую зимнюю 
одежду, продукты длительного хранения (консервы, крупы, мука, сахар), - постельные 
принадлежности, канцтовары. 

ИЛЬЯ НОСКОВ «ОЖИВИТ» ВАРЕЖКИ, ЧТОБЫ ПОМОЧЬ 
ДЕТЯМ ИЗ ЛЕНОБЛАСТИ 

Как сделать из обычной варежки «живую» и «говорящую» показал детям 
известный петербургский актер Илья Носков. Ведь варежка – это не просто 
теплая вещь, это символ доброты из заботы о детях. Уже в течение 7-ми лет 

волонтеры благотворительного фонда помощи детям-сиротам «Время 
помогать» собирают теплые вязаные вещи для сирот из Ленобласти. 

«Konkretno.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Сегодня петербургский актер театра и кино Илья Носков «оживит» варежку вместе с 
подопечными фонда помощи детям-сиротам «Время помогать», детьми из Тихвинского 
интерната. 
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Как сделать из обычной варежки «живую» и «говорящую» покажет детям известный 
петербургский актер Илья Носков. Ведь варежка – это не просто теплая вещь, это символ 
доброты из заботы о детях. Уже в течение 7-ми лет волонтеры благотворительного фонда 
помощи детям-сиротам «Время помогать» собирают теплые вязаные вещи для сирот из 
Ленобласти. Так с первого года, с помощью ежегодной акции петербуржцы согрели более 3000 
детей из областных сиротских учреждений. Общение с известным актером, который в игровой 
форме даст мастер-класс по ораторскому и актерскому мастерству так важно для детей, 
оказавшихся в сложной жизненной ситуации. 
Каждый горожанин тоже может подарить частичку своего тепла –принести теплые, вязанные 
вещи для нуждающихся детей. 
Приносить подарки и вещи можно в магазины книжной сети «Буквоед» по адресам: Лиговский 
пр., 10/118 Октябрьская гостиница, Владимирский пр., 23Достоевская, Гражданский пр., 
41Академическая, В.О.Средний пр., 36 Остров, Балканская пл., 5, Байконурская ул., 14 
Континент, Большевиков пр., Димитрова ул., 18, Комендантский 13, Заневский каскад, а также 
в ТРЦ «Радуга» (пр. Космонавтов,д.14 и в «Музее варежки» (наб. реки Мойки д.87). 
Телефон горячей линии: 966-01-66 
Адрес проведения мастер-класса: «Музей варежки», наб. реки Мойки д. 87. 

НОВЫЙ ГОД С ТИМОФЕЕМ НЕВЕЖИНЫМ 

Экскурсии, выставки, благотворительные акции – такие новогодние подарки 
подготовили курганцам муниципальные библиотеки. Они приглашают детей и 

взрослых во время каникул окунуться в историю города. 

«Kurgan-city.ru» (Курган), 18.12.2013 

Библиотечная система. 
Экскурсии, выставки, благотворительные акции – такие новогодние подарки подготовили 
курганцам муниципальные библиотеки. Они приглашают детей и взрослых во время каникул 
окунуться в историю города. 
Уже сейчас зарядиться праздничным настроением можно, посетив Центральную городскую 
библиотеку им. В. Маяковского (ул. Пролетарская, 41). Там оформлена необычная экспозиция, 
которая не только радует глаз, но и знакомит посетителей с любопытными историями из жизни 
курганцев разных времен – интересные факты можно найти прямо на новогодней елке. 
Узнать больше об истории родного города все желающие могут и на экскурсии в парке «Царево 
городище». Сотрудники Туристско-информационного центра библиотеки им. В. Маяковского 
подготовили программу «Сказ про Тимофея, Слободу и новогоднюю елку», включающую игры 
на свежем воздухе, загадки, викторины и другие праздничные сюрпризы. Самых маленьких 
посетителей Царева городища ждут памятные подарки. Экскурсии будут проводиться с 20 
декабря по 12 января по заявкам. Записаться можно по телефону: 45-42-53. 
А в Центральной детской библиотеке им. Н. Островского (ул. Ленина, 4) продолжается 
благотворительная акция «Новогодние игрушки для Катюшки и Андрюшки». До 25 декабря в 
ЦДБ принимаются творческие работы и самодельные елочные украшения, которые 
впоследствии будут вручены ребятам, находящимся на лечении в больницах Кургана. 
Подробнее узнать о мероприятиях, организованных в муниципальных библиотеках, можно на 
официальном сайте МБУ «Централизованная библиотечная система города Кургана». 

ЛИПЕЦКИХ СТАРИКОВ УГОСТЯТ ЗЕФИРОМ 

Благотворительная акция «Старость в радость» пройдёт в Липецке 14 января в 
11.00. В ходе акции волонтёры готовят поздравительные открытки и подарки для 

пожилых жильцов реабилитационного центра «Сосновый бор». 

«Lipetskinfo.ru» (Липецк), 18.12.2013 

Благотворительная акция «Старость в радость» пройдёт в Липецке 14 января в 11.00. 
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В ходе акции волонтёры готовят поздравительные открытки и подарки для пожилых жильцов 
реабилитационного центра «Сосновый бор». 
Сейчас активисты уже собрали нужное число сувениров. Осталось только закупить сладкую 
часть подарков и сделать открытки своими руками. 
Как пояснила организатор акции Кристина Кройча, чтобы никого не обидеть, было решено, что 
все жильцы реабилитационного центра получат одинаковые сладости. 
- В прошлый раз кто-то получил коробку конфет, а кто-то одну шоколадку. Конечно, люди 
обижались, поэтому в январе все получат по упаковке зефира, - рассказала GazetaMG.ru 
Кристина. 
Кстати, такая акция проводится в нашем городе не в первый раз. Сувениры для бабушек и 
дедушек уже собирали этой осенью. Тогда стариков порадовали концерт, на котором активисты 
исполнили различные творческие номера. 
Идея организовать подобную акцию была перенята липчанами у Всероссийского движения 
"Старость в радость", участники которого не первый год приносят радость пожилым людям 
своих городов. 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД 
ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о 
сотрудничестве. Об этом во время рабочей встречи договорились глава 

Республики Коми Вячеслав Гайзер и председатель Российского детского фонда 
Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов обсудили вопросы 
взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского Фонда. 

«Liptown.ru» (Липецк), 18.12.2013 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о сотрудничестве. Об этом 
сегодня во время рабочей встречи договорились глава Республики Коми Вячеслав Гайзер и 
председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского Детского 
Фонда. Об этом ИА REGNMсообщили в правительстве региона. 
"Республиканский детский фонд возглавила молодой инициативный руководитель, которая 
сможет вывести на новый уровень работу фонда. Правительство республики со своей стороны 
готово оказать всяческую поддержку. Курировать данное направление поручено моему 
заместителю Тамаре Николаевой", - сказал глава республики. Вячеслав Гайзер и Альберт 
Лиханов договорились об объединении усилий по пропаганде семейных ценностей, истории 
России, в том числе с помощью детских библиотек. 
Как доложила заместитель главы республики Тамара Николаева, в регионе реализуется проект 
"библиотека в новом формате": "С помощью новых творческих подходов детей 
заинтересовывают чтением книг. Библиотека уходит от формализма, становится более 
открытой и доступной". 
Отвечая на вопросы журналистов, глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда "показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем". "Надо всегда искать 
возможность помогать тем, кто слабее. Когда речь идет о здоровье, тем более здоровье детей - 
эта работа, которой занимается детский фонд, становится во сто крат важнее, значимей, 
эффективней. И важно, чтобы она проходила в плотном взаимодействии с органами власти, как 
это происходит у нас в республике", - отметил Вячеслав Гайзер. 
А.Лиханов поддержал главу республики и подчеркнул, что "взрослые всегда должны помогать 
и защищать детей, и активную позицию в этом вопросе должно занимать гражданское 
общество". 
После встречи с главой республики А.Лиханов посетил главную детскую библиотеку региона 
имени С.Маршака. 
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"ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК" В ЭТОМ ГОДУ ПОМОГ БОЛЕЕ 500 
ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ 

Краевой благотворительный фонд "Цветик-Семицветик" оплатил дорогостоящие 
операции и курсы реабилитации, а также оказал материальную помощь семьям, 
которые отправлялись на лечение в федеральные клиники. До конца декабря 5,3 

млн рублей будут направлены на лечение 75 ребят с онкологическими 
заболеваниями, а также диагнозами аутизм, сахарный диабет и ДЦП. 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

Краевой благотворительный фонд "Цветик-Семицветик" оплатил дорогостоящие операции и 
курсы реабилитации, а также оказал материальную помощь семьям, которые отправлялись на 
лечение в федеральные клиники. 
До конца декабря 5,3 млн рублей будут направлены на лечение 75 ребят с онкологическими 
заболеваниями, а также диагнозами аутизм, сахарный диабет и ДЦП. На эти средства 
приобретут лекарственные препараты, специализированное питание и технические средства 
реабилитации. 
"Нам удалось помочь в этом году более 500 детям. У каждого своя история - своя боль. И мы 
стараемся поддержать такие семьи, потому что один на один справиться с болезнью зачастую 
они не могут. Но благодаря помощи жителей Кубани, многие дети получают шанс на 
выздоровление, возможность улучшить качество жизни", - отметила исполнительный директор 
краевого фонда социальной защиты Яна Сторожук. 
Сбор средств для больных детей идет в течение всего года. Любой человек может оказать 
посильную помощь удобным для себя способом: отправить СМС с цифрами 777 на короткий 
номер 3150, воспользоваться сервисом Robokassa, сделать пожертвования через специальные 
боксы с логотипом программы в крупных торговых центрах и магазинах Кубани или 
перечислить деньги в банкомате на расчетный счет благотворительной программы. 
Также пожертвования можно передать через волонтеров на краевых мероприятиях, сообщает 
пресс-служба администрации Краснодарского края. 

В КРАСНОДАРЕ ОРГАНИЗОВАНА АКЦИЯ ПО СБОРУ ВЕЩЕЙ 
ДЛЯ БЕЗДОМНЫХ 

В Краснодаре организована благотворительная акция по сбору вещей для 
бездомных. Об этом информирует администрация Карасунского 

внутригородского округа Краснодара. Его специалистами уже доставлена одна 
партия вещей в ГБУ СО КК "Краснодарский ЦСА "Забота". 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

В Краснодаре организована благотворительная акция по сбору вещей для бездомных. 
Об этом информирует администрация Карасунского внутригородского округа Краснодара. Его 
специалистами уже доставлена одна партия вещей в ГБУ СО КК "Краснодарский ЦСА 
"Забота". 
Акция будет продолжаться. Собранные вещи будут приниматься по следующим адресам: 
поселок Пашковский, улица Лавочкина, 11, ЦСА "Забота", телефон 227-74-62, улица Трудовой 
Славы, 14, центр "Карасунский", пункт приема благотворительной помощи "Вторые руки", 
телефон 237-15-89, сообщает официальный интернет-портал администрации Краснодара. 

МОЛОДЕЖЬ ПОДМОСКОВЬЯ ПРОТИВ НАРКОТИКОВ 

Молодежь Подмосковья против наркотиков. Чтобы молодые активисты 
работали в этом направлении сообща в Московской области был создан 

Молодежный общественный Совет при региональном Управлении Федеральной 
службы по контролю за оборотом наркотиков. В него вошли представители 
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благотворительного фонда «Достоинство», межрегиональной организации 
«Дом», областного антинаркотического движения «Дружина» и других 

общественных объединений. 

Александр Дрожжин, 

«Lv-news.ru» (Луховицы), 18.12.2013 

Есть множество молодежных общественных объединений и волонтерских организаций, 
которые в повседневной работе проводят мероприятия и акции, направленные на то, чтобы 
уберечь подрастающее поколение от наркотиков, воспитывают у ребят неприязнь к этому злу, 
которое каждый год становится причиной смерти ста тысяч жителей нашей страны. Однако все 
они в решении этой проблемы действуют самостоятельно, что приводит к разобщенности. 
Именно поэтому во многих случаях их усилия не могут изменить ситуацию в лучшую сторону. 
Чтобы молодые активисты работали в этом направлении сообща в Московской области был 
создан Молодежный общественный Совет при региональном Управлении Федеральной службы 
по контролю за оборотом наркотиков. В него вошли представители благотворительного фонда 
«Достоинство», межрегиональной организации «Дом», областного антинаркотического 
движения «Дружина» и других общественных объединений. В состав совета также утвержден и 
луховичанин Александр Толмачев, как руководитель областного отделения «Союза 
добровольцев России». 
«Наши задачи обширны. Совет должен активно участвовать в реализации стратегии 
государственной антинаркотической политики, работать по профилактике наркомании и 
токсикомании в молодежной среде, – рассказал Александр Толмачев. – Не менее важно 
развивать взаимодействие общественных объединений и волонтерских организаций с 
Управлением ФСКН России по Московской области. Разобщенность ни к чему хорошему не 
приводит, а, если действовать сообща, то государственная антинаркотическая политика будет 
реализовываться более эффективно. Мы должны оказывать практическую, организационную и 
методическую помощь молодежным организациям, которые противоборствуют наркомании. 
Это беда – общая. Наши друзья, знакомые, близкие – никто не застрахован от угрозы, которая 
сейчас получила очень широкое распространение. Если действовать в едином ритме, следуя 
общей стратегии, не дублируя, а дополняя деятельность друг друга, уверен, что количество 
наркозависимой молодежи будет снижаться. Для этого мы приложим максимум усилий». 

ВИКТОР РАШНИКОВ ВНОВЬ ИЗБРАН ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ 
ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 

ФОНДА "МЕТАЛЛУРГ" 

Благотворительный общественный фонд «Металлург» подвел итоги работы за 
три года. С докладом перед участниками фонда выступил директор БОФ 

«Металлург» Валентин Владимирцев. 

«Magopc.ru» (Магнитогорск), 18.12.2013 

Благотворительный общественный фонд «Металлург» подвел итоги работы за три года. 
С докладом перед участниками фонда выступил директор БОФ «Металлург» Валентин 
Владимирцев. 
С 2011 года на выполнение благотворительных программ потрачено 1415,7 миллиона рублей. 
Благотворительной программой «Забота» охвачено тридцать три тысячи пенсионеров и людей 
с ограниченными возможностями; до десяти тысяч человек ежегодно участвуют в комплексной 
программе «XXI век - детям Южного Урала»; «Луч надежды» - социальная поддержка 
инвалидов труда и профзаболеваний - охватывает 427 человек; «Спорт» - три тысячи 
спортсменов. К реализации благотворительных программ подключены центр медико-
социальной защиты, социальная аптека и аптечный пункт, специализированный дом «Ветеран», 
одноименные кафе и магазины. 
Фонд отмечен почетными наградами и званиями, неоднократно становился победителем 
конкурсов на гранты Президента РФ и благотворительных организаций. Недавно проект 
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фонда «Открой новый мир» стал победителем Открытого конкурса по выделению грантов 
некоммерческим неправительственным организациям, проводимом Общероссийской 
общественной организацией «Лига здоровья нации». Цель проекта - социальная адаптация 
детей-инвалидов, улучшение состояния их здоровья, улучшение качества жизни семей, 
воспитывающих детей с ограниченными физическими возможностями. На реализацию этого 
социального проекта «Металлург» получил грант в размере 1 500 000 рублей. 
Кроме того, в нынешнем году фонд отметил свое 25-летие. К этому событию был приурочен 
выпуск книги об истории развития организации. 
- Деятельность фонда не подменяет, а дополняет работу госорганов соцзащиты и медицинских 
учреждений, - подчеркнул Валентин Владимирцев. - Благотворительность становится 
неотъемлемой частью современной системы взаимоотношений в обществе. 
Общее собрание участников фонда признало выполнение благотворительных программ 
удовлетворительным. На следующие три года запланировано поступление около 1730 
миллионов рублей, в том числе более 522 миллионов рублей - в ближайший год. 
Общее собрание выбрало попечительский совет, правление, контрольно-ревизионную 
комиссию. Председателем попечительского совета избран председатель совета директоров 
ОАО «ММК» Виктор Рашников, председателем правления фонда - главный бухгалтер ОАО 
«ММК» Марина Жемчуева, директором БОФ «Металлург» остался его бессменный 
руководитель Валентин Владимирцев. 

ЮНЫЕ РЯЗАНЦЫ СЫГРАЛИ В ФУТБОЛ ПОД ПРИСМОТРОМ 
ФК «ЗВЕЗДА» 

16 декабря состоялся турнир по мини-футболу среди учащихся специальных 
школ. Организаторами турнира выступили Фонд помощи детям «ДетскиеДомики» 

и рязанское региональное отделение Общероссийской общественной 
благотворительной организации помощи инвалидам с умственной отсталостью 

«Специальная олимпиада России». 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 18.12.2013 

16 декабря в спортивном комплексе завода «САМ» состоялся турнир по мини-футболу среди 
учащихся специальных (коррекционных) школ, в котором приняли участие 6 команд из 
специальных (коррекционных) школ №№10, 23, Архангельской, Рязанской, Костинской и 
Лесно-Конобеевской специальных школ-интернатов. Организаторами турнира выступили Фонд 
помощи детям «ДетскиеДомики» и рязанское региональное отделение Общероссийской 
общественной благотворительной организации помощи инвалидам с умственной отсталостью 
«Специальная олимпиада России». 
От министерства молодёжной политики, физической культуры и спорта Рязанской области 
участников турнира и его организаторов поздравила заместитель министра Елена Сорокина, 
она отметила, что «проведение подобных турниров способствует успешной социализации 
школьников, укреплению их здоровья и качественной организации досуга». Каждому 
участнику соревнований был вручён памятный подарок от регионального министерства 
молодёжной политики, физической культуры и спорта. Затем группа «Витамин» выступила с 
зажигательным олимпийским танцем. 
С приветственным словом также выступили главный тренер ФК «Звезда» Гарник Авалян и 
тренер клуба Валерий Бахмутов. Футболисты «Звезды» Олег Елисеев, Максим Городцов, 
Сергей Правкин показали ребятам мастер-класс и некоторые упражнения для успешных 
тренировок. 
Победителем турнира стала команда Костинской школы-интерната, второе место заняли 
учащиеся школы №10, на третьем месте — команда Лесно-Конобеевской школы-интерната. 
Все участники получили призы и фотографию ФК «Звезда» с автографами футболистов. 
Участники команд-победителей были награждены медалями и кубками. Команда-победитель 
также получила памятный приз — футбольный мяч с чемпионата по футболу «Евро-2012».  
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«ГЛАВЕЛКЕ» ПРИШЛОСЬ СМЕНИТЬ НАЗВАНИЕ 

«ГлавЕлке», областному новогоднему мероприятию, организацией которого в 
этом году вместо Багарякова занимается друг губернатора Евгения Куйвашева, 

бард Александр Новиков, пришлось менять название. Ранее глава 
благотворительного фонда «Доверие» Елена Ямина на своей страничке в 

Facebook рассказала о том, как свердловское правительство обязывает детские 
дома выкупать билеты на это мероприятие, причем по цене, в несколько раз 

превышающей стоимость входного билета на мероприятие. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

«ГлавЕлке», областному новогоднему мероприятию, организацией которого в этом году вместо 
Багарякова занимается друг губернатора Евгения Куйвашева, бард Александр Новиков, 
пришлось менять название. 
Права на «ГлавЕлку» принадлежат компании «Моррис», которую в этом году новые устроители 
вычеркнули из списков подрядчиков. Пришлось срочно изобретать имя-трансформер — теперь 
это «Главная елка Свердловской области». 
Многих смущает цена проекта. В этом году устроители оценивают его в 50 млн рублей. К 
слову, это в два раза превышает цену елки, которую много лет подряд устраивает мэрия 
Екатеринбурга на площади 1905 года. Напомним, ранее глава благотворительного фонда 
«Доверие» Елена Ямина на своей страничке в Facebook рассказала о том, как свердловское 
правительство обязывает детские дома выкупать билеты на это мероприятие, причем по цене, в 
несколько раз превышающей стоимость входного билета на мероприятие. 
По результатам выездной проверки, которую в начале этой недели провела прокуратура 
Октябрьского района Екатеринбурга на площадке «Главной елки Свердловской области» в 
выставочном центре «Екатеринбург-экспо», возбуждено дело об административном 
правонарушении по части 1 статьи 20.4 КоАП РФ «Нарушение требований пожарной 
безопасности», сообщили в пресс-службе свердловской прокуратуры. 
Среди претензий: частично неисправны автоматические установки пожаротушения в первом 
павильоне МВЦ, не проведены работы по заделке негорючими материалами образовавшихся 
отверстий и зазоров в местах пересечения противопожарных преград, в подвальных 
помещениях складируются горючие материалы. Весь этот комплекс в сфере полномочий 
инженера по пожарной безопасности ОАО «Уральский выставочный центр», который, судя по 
всему, и будет в первую очередь отвечать за допущенные просчеты. 
Кроме того, внимание надзорного ведомства привлекли карусели и аттракционы, 
установленные пермской фирмой ЗАО «Аттракционные технологии» в павильонах МВЦ. 
«Должно быть проведено индивидуальное освидетельствование, в результате которого будут 
решены вопросы о допуске их к эксплуатации»,— предупредили в прокуратуре. 

ДВЕ СЕМЬИ ИЗ ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАЖДЕНЫ 
ОРДЕНОМ И МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА «РОДИТЕЛЬСКАЯ СЛАВА» 

Медалью ордена «Родительская слава» награждены Евгений и Татьяна Рыбины 
из города Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины 

принимают активное участие в общественной жизни города, занимаются 
организацией и подготовкой благотворительных акций. 

«My-ivanovo.ru» (Иваново), 18.12.2013 

Две семейные пары из Ивановской области за заслуги в воспитании детей и укреплении 
семейных традиций удостоены государственных наград. Соответствующий указ подписал 
Президент Российской Федерации Владимир Путин.Супруги Гаранины из Родниковского 
района награждены орденом «Родительская слава». В их семье воспитываются пятеро дочерей 
и двое сыновей. В 2001 году за развитие в детях благородных качеств Любови Гараниной 
присвоено звание «Берегиня» как лучшей многодетной матери года. В 2012 году за укрепление 
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и развитие семейных традиций, повышение престижа отца в воспитании детей Сергей Гаранин 
был номинирован на премию «За образцовое отцовство». 
Медалью ордена «Родительская слава» награждены Евгений и Татьяна Рыбины из города 
Кинешмы. Родители воспитывают четверых детей. Рыбины принимают активное участие в 
общественной жизни города, занимаются организацией и подготовкой благотворительных 
акций. За активную жизненную позицию родители и дети имеют более 90 дипломов, грамот и 
благодарностей разного уровня. В 2002 году Татьяна Рыбина стала лауреатом в номинации 
«Лучший педагог года». 

САМОЛЕТ МЧС ВЕЗЕТ ДЕТЯМ БЛАГОВЕЩЕНСКА 
НОВОГОДНИЕ ПОДАРКИ ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

Из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет Ил-76 МЧС 
России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн 
груза. Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного 

фонда "Яркая жизнь" собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от 
наводнения, подарки к Новому году. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Сегодня, 18 декабря, в 15.00 мск из Санкт-Петербурга с гуманитарной миссией вылетел самолет 
Ил-76 МЧС России. В аэропорту "Пулково" на борт авиалайнера было загружено 9 тонн груза. 
Несколько месяцев петербуржцы по инициативе Благотворительного фонда "Яркая жизнь" 
собирали для жителей Благовещенска, пострадавших от наводнения, подарки к Новому году. 
Об этом корреспонденту ИА REGNUM сообщили в пресс-службе Северо-Западного 
регионального центра МЧС России. 
Борт доставит детям в Амурскую область игрушки, развивающие игры и сладости. Самолет 
также переправит из Санкт-Петербурга на Дальний Восток теплую одежду, продукты 
длительного хранения (консервы, крупы, муку, сахар), постельные принадлежности и 
канцтовары. 

В «КОНТИНЕНТЕ» ПРОЙДЕТ ВЫСТАВКА КОШЕК И ХОРЬКОВ 

21 и 22 декабря в Омске в ТЦ «Континент» пройдет новогодняя выставка кошек. 
Во время выставки будет проходить лотерея с новогодними подарками для всех 

участников и детские конкурсы. Кроме того, в субботу здесь состоится 
благотворительный концерт от общественной организации «Будка-Омск», 
волонтеры будут собирать корма и средства для содержания бездомных 

животных. 

«Ngs55.ru» (Омск), 18.12.2013 

21 и 22 декабря в Омске в ТЦ «Континент» пройдет новогодняя выставка кошек. 
Как сообщили организаторы — клуб любителей кошек «Багира» — выставка под названием 
«Новогодний бал кошек-2013» пройдет в ТЦ «Континент». Оценивать участников будут 
эксперты из Новосибирска, Екатеринбурга и Москвы. 
На выставке посетители увидят более 30 пород кошек: мейн-кунов, сфинксов, курильских 
бобтейлов, корниш-рексов, сибирских кошек и других. Впервые в Омск из Екатеринбурга 
привезут кошку редкой породы «саванна» — гибрид африканского дикого сервала и домашней 
кошки. 21 декабря вместе с кошками будут выставляться домашние хорьки. 
Во время выставки будет проходить лотерея с новогодними подарками для всех участников и 
детские конкурсы. Кроме того, в субботу здесь состоится благотворительный концерт от 
общественной организации «Будка-Омск», волонтеры будут собирать корма и средства для 
содержания бездомных животных. 
Время работы выставки: с 11:00 до 18:00. Стоимость билетов — 100–150 руб. 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

В канун Нового года и Рождества, как известно всем с детства, обязательно 
должны случаться чудеса. Пусть маленькие, но самые настоящие. «Библионика» 

совместно с благотворительным фондом помощи детям «Чужих детей не 
бывает!» приглашает всех желающих принять участие в распродаже товаров 

ручной работы и Первой благотворительной ярмарке «Протяни ладошку к чуду!». 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

В канун Нового года и Рождества, как известно всем с детства, обязательно должны случаться 
чудеса. Пусть маленькие, но самые настоящие. «Библионика» совместно с 
благотворительным фондом помощи детям «Чужих детей не бывает!» приглашает всех 
желающих принять участие в распродаже товаров ручной работы и Первой 
благотворительной ярмарке «Протяни ладошку к чуду!». 
Ярмарка пройдет:20-22 декабря 2013 - в детской библиотеке им. В. Бианки, Ломоносова,12 
20-21 декабря 2013 - в библиотеке им. Д. Балашова, Т.Фрунзе-Оловянка,7 
На ней Вы можете быть и продавцом, и покупателем. Самое главное, чтобы Вы пришли к нам с 
искренним, добрым и щедрым сердцем! На ярмарке не только можно будет приобрести любое 
из представленных изделий, но также можно будет просто пожертвовать некоторую сумму 
фонду. 
Также Центральная городская библиотека им. Д.Балашова (Т. Фрунзе-Оловянка, д.7, тел. 66-28-
79, 63-53-62) приглашает новгородцев и гостей города на благотворительные концерты. 
20 декабря, в пятницу, в 17. 00 в библиотеке состоится благотворительный концерт хора 
преподавателей и студентов «Ренессанс». В программе прозвучат романсы и духовная музыка. 
21 декабря, в субботу, в 18.00 в читальном зале пройдет благотворительный поэтическо-
музыкальный вечер «Шаг за привычные рамки», на котором выступят: новгородский поэт, член 
Союза писателей России, главный редактор интернет-газеты «Ваши новости» Ольга Лаврова и 
поэты-музыканты из Санкт-Петербурга Сергей и Юлия Жегловы. 
Все деньги, собранные в ходе мероприятий, будут переданы в фонд «Чужих детей не бывает!» 
Благотворительный фонд помощи детям «Чужих детей не бывает» - это фонд помощи тяжело 
больным детям. Детям, у которых в силу диагноза, фактической невозможности лечения по 
государственным квотам, высокой стоимости платного лечения, а также материального 
положения родителей, просто нет иного пути, как лечиться за счет добрых людей, за счет 
жертвователей. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ АУКЦИОН "ЭРА МИЛОСЕРДИЯ" 

Сегодня в 17.00 на площадке конференц-зала Федерации профсоюзов состоится 
второй в Великом Новгороде Благотворительный аукцион "ЭРА МИЛОСЕРДИЯ", 
сообщает пресс-центр Администрации Великого Новгорода. Аукцион организует 
и проводит Новгородская областная общественная организация "Семейный 

творческий центр "МУЗИЗОН». 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

19 декабря 2013 г. в 17.00 на площадке конференц-зала Федерации профсоюзов (ул. Яковлева, 
д.13) состоится второй в Великом Новгороде Благотворительный аукцион "ЭРА 
МИЛОСЕРДИЯ", сообщает пресс-центр Администрации Великого Новгорода. Аукцион 
организует и проводит Новгородская областная общественная организация "Семейный 
творческий центр "МУЗИЗОН». Традиционно в рамках аукциона будет проходить концерт 
юных воспитанников творческого центра многие из которых, несмотря на юный возраст 
являются лауреатами международных конкурсов. Организаторы приглашают всех желающих 
принять участие в этом прекрасном благотворительном празднике, приобрести семейные 
новогодние рождественские поделки и рисунки. 
Если Вы не можете посетить аукцион, но хотели бы оказать помощь детям с ограниченными 
возможностями, можно перечислить любую сумму на р/с 40703810801360000019 для НООО 
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СТЦ «МУЗИЗОН» в Санкт-Петербургский филиал ОАО «БАНК МОСКВЫ» г. Санкт-
Петербург к/с 30101810600000000799 БИК 044030799 ИНН 7702000406 КПП 783502001 В 
2013-2014 г.г. семейный творческий центр «МУЗИЗОН» успешно работает по проекту 
«Инклюзивное творческое развитие детей» с «особенными» детьми, поэтому сборы от 
АУКЦИОНА решено направить на новогодние подарки и Елку для детей с ограниченными 
возможностями и всех воспитанников творческого центра. 
Справки по тел: 8-902-284-6757 Мария Владимировна, председатель Совета НООО "СТЦ" 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ АУКЦИОН В 
МУЗЕЕ 

Сегодня в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств откроется 
благотворительная художественная выставка-продажа, организованная в рамках 

областного марафона «Рождественский подарок». Эту акцию Новгородский 
музей-заповедник проводит совместно с Новгородским отделением Союза 

художников России, Новгородским отделением Российского Красного Креста и 
Детской художественной школой. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

19 декабря 2013 года в 18:00 в конференц-зале Музея изобразительных искусств (Софийская 
пл., 2) откроется благотворительная художественная выставка-продажа, организованная в 
рамках областного марафона «Рождественский подарок». Эту акцию Новгородский музей-
заповедник проводит совместно с Новгородским отделением Союза художников России, 
Новгородским отделением Российского Красного Креста и Детской художественной школой. 
Во время торжественного открытия выставки состоится аукцион по продаже живописных, 
графических и декоративно-прикладных работ новгородских художников. Это уникальное для 
Новгорода мероприятие проходит всего один раз в год! 
Свои произведения на выставку предоставили как маститые художники Новгородского 
отделения Союза художников, так и молодые дарования из Детской художественной школы. 
Стартовые цены на живописные полотна именитых мастеров - от 1500 руб. и от 100 руб. - на 
произведения учащихся. Для любителей искусства и профессиональных оформителей 
интерьеров - это отличная возможность выгодно приобрести подлинные художественные 
полотна. Наша благотворительная выставка – это еще и сюрприз! При выборе работы 
покупатель руководствуется исключительно своим художественным вкусом. Имя художника 
становится известно только после приобретения картины. Приглашаем Вас в Музей 
изобразительных искусств стать первыми участниками аукциона и воспользоваться правом 
самого широкого выбора произведений искусства в день открытия выставки! 
С первыми поступившими на выставку работами можно ознакомиться на странице в контакте. 
Благотворительная художественная выставка-продажа будет работать с 20 декабря 2013 года 
по 24 января 2014 года в конференц-зале Музея изобразительных искусств (Софийская пл., 2). 

НОВОСТЬ ЧАСА: 23-ГО ДЕКАБРЯ ОТКРОЕТСЯ ОБЛАСТНОЙ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ 

ПОДАРОК» 

22-ой благотворительный марафон «Рождественский подарок» стартует уже в 
ближайший понедельник 23 декабря. Вчера детали его проведения обсудили на 
заседании организационного комитета. Помощь в ходе акции будет оказываться 

жителям региона, находящимся в трудной жизненной ситуации. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 18.12.2013 

Как стало известно к этому часу, 22-ой благотворительный марафон «Рождественский 
подарок» стартует уже в ближайший понедельник 23 декабря. Сегодня детали его проведения 
обсудили на заседании организационного комитета. Помощь в ходе акции будет оказываться 
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жителям региона, находящимся в трудной жизненной ситуации. Это семьи с детьми, инвалиды 
и ветераны, нуждающиеся в ремонте жилья. Надо отметить, что с каждым годом поступления в 
фонд марафона возрастают. Организаторы планируют и на этот раз удержать планку. Акция 
откроется благотворительным концертом в новгородской филармонии. Безусловно, наш канал 
будет освещать это мероприятие. Также на Областном телевидении планируются ежедневные 
«Дневники марафона». Особенность этого года – новые ведущие программы. Также в рамках 
марафона будут организованы рождественские базары, ярмарки, аукционы и лотереи. 
Планируется, что акция продлится до 24 января. 

«СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО» 

13 и 17 декабря в здании Центра дополнительного образования (бывшая школа 
№9) проходила благотворительная ярмарка. В продаже — цветные рамки, 

вышитые салфетки, прихватки, новогодние сувениры, игрушки, одежда и другие 
поделки, сделанные руками школьников города. 

«Ntsk.ru» (Новотроицк), 18.12.2013 

Детская благотворительная акция. 
13 и 17 декабря в здании Центра дополнительного образования (бывшая школа №9) проходила 
благотворительная ярмарка. В продаже — цветные рамки, вышитые салфетки, прихватки, 
новогодние сувениры, игрушки, одежда и другие поделки, сделанные руками школьников 
города. На вырученные средства, порядка 1 500 рублей, мальчишки и девчонки купят подарки 
детям, находящимся в трудной жизненной ситуации СРЦН «Надежда» (бывший Центр помощи 
семье и детям). 
— Мы узнаем у сотрудников «Надежды» что сейчас нужно детям, — говорит Светлана 
Смирнова, руководитель Отделения федерации детских организаций «Единство +». — 
Возможно, это будут теплые носочки и колготки — вещи, которые нужны именно сейчас. 
Акция «Спешите делать добро» — совместная работа детских организаций на базе школ города 
и штабистов «Единство +». 
Служба информации ТРК «Евразия». 

НОВОГОДНЕЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ С 
ОСЛАБЛЕННЫМ ЗРЕНИЕМ 

Вчера администрация Южного округа провела благотворительный обед для 
детей с ослабленным зрением. 

«Oren.ru» (Оренбург), 18.12.2013 

18 декабря администрация Южного округа проведёт благотворительный обед для детей с 
ослабленным зрением. 
На театрализованное представление с игровой программой и участием Деда Мороза, 
Снегурочки и сказочных героев приглашены 50 детей, каждому из которых будет вручен 
сладкий подарок. 
Начало в 12.00 в столовой «Изумруд» по адресу: ул. 16 Линия, 1. 
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В СИНГАПУРЕ СДЕЛАТЬ ПОЖЕРТВОВАНИЕ МОЖНО С 
ПОМОЩЬЮ ЦИФРОВОЙ НАРУЖНОЙ РЕКЛАМЫ 

Благотворительный фонд Community Chest Singapore в сотрудничестве с 
креативным агентством Tribal Worldwide Singapore разработал социальный 

проект Dreams («Мечты»), максимально упрощающий процесс пожертвований. 
Отправить $1 в помощь детям с ограниченными возможностями можно 
буквально на ходу: для этого нужно поднести карту проезда EZ-Link к 

радиочастотному идентификатору, вмонтированному в рекламную конструкцию. 

«Outdoor.ru» (Москва), 18.12.2013 

Благотворительный фонд Community Chest Singapore в сотрудничестве с креативным 
агентством Tribal Worldwide Singapore разработал социальный проект Dreams («Мечты»), 
максимально упрощающий процесс пожертвований. Отправить $1 в помощь детям с 
ограниченными возможностями можно буквально на ходу: для этого нужно поднести карту 
проезда EZ-Link к радиочастотному идентификатору, вмонтированному в рекламную 
конструкцию. 
Карты бесконтактной оплаты проезда в общественном транспорте EZ-Link, распространенные 
на территории всего Сингапура, работают по принципу автоматического считывания RFID-
меток (RFID – radio frequency identification). Ежедневно картами EZ-Link пользуются более 2,5 
млн человек. В социальной кампании использована та же технология. 
«Мы рады, что первыми в Сингапуре использовали такой необычный способ сбора 
пожертвований», – заявил генеральный директор фонда Community Chest Singapore Линг Линг 
Нг. 
«Благодаря использованию свежих digital-решений мы надеемся расширить круг 
благотворителей, помогающих необычным детям. При правильной поддержке многие из 
подопечных фонда имеют шанс прожить нормальную жизнь. И мы стараемся сделать так, 
чтобы их мечты исполнились», – отметил вице-президент Tribal Worldwide Asia Singapore 
Джефф Чонг. 

ЭСЕР АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ НАГРАЖДЕН ПОЧЕТНОЙ 
ГРАМОТОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

Алтайский думец Александр Терентьев 17 декабря был награжден почетной 
грамотой Госдумы РФ. В Алтайском крае Терентьев реализовывает социально-

значимые проекты, оказывает благотворительную помощь. В крае также 
работает общественная приемная депутата. 

«Politsib.ru» (Барнаул), 18.12.2013 

Алтайский думец Александр Терентьев 17 декабря был награжден почетной грамотой Госдумы 
РФ. 
Как рассказали в пресс-службе регионального отделения партии, за семь лет работы в 
парламенте Терентьев стал соавтором более 50 законопроектов (в том числе семь в 2013 году), 
является участником четырех депутатских групп по связям с парламентами европейских 
государств. 
В Алтайском крае Терентьев реализовывает социально-значимые проекты, оказывает 
благотворительную помощь. В крае также работает общественная приемная депутата. 
Напомним, почетной грамотой за вклад в развитие законодательства также отмечен алтайский 
депутат фракции ЛДПР в Госдуме Владимир Семенов. Еще один депутат ГД от края единоросс 
Сергей Неверов был удостоен почетного знака. 



 178

В МОСКВЕ РАСКРЫТО ХИЩЕНИЕ 1,4 МЛН РУБ. ПРИ 
СТЕРИЛИЗАЦИИ БЕЗДОМНЫХ СОБАК И КОШЕК 

В Москве предъявлено обвинение сотрудникам благотворительной организации 
и ветеринарного центра, которые похитили более 1,4 млн руб., выделенных на 
стерилизацию и содержание бездомных собак и кошек. Уголовное дело по факту 
хищения путем мошенничества бюджетных средств было возбуждено еще в 

июне прошлого года.  

«Pravo.ru» (Москва), 18.12.2013 

В Москве предъявлено обвинение сотрудникам благотворительной организации и 
ветеринарного центра, которые похитили более 1,4 млн руб., выделенных на стерилизацию и 
содержание бездомных собак и кошек, сообщает пресс-служба Главного следственного 
управления ГУ МВД России по столице. 
Уголовное дело по факту хищения путем мошенничества бюджетных средств было возбуждено 
еще в июне прошлого года.  
По версии следствия, сотрудники благотворительной автономной некоммерческой 
организации по спасению животных (БАНО) "ЭКО" и ООО Ветеринарный центр "Лига" 
должны были по госконтрактам проводить отлов, стерилизацию и электронное мечение 
(чипирование) безнадзорных животных. Также из бюджета были выделены деньги на 
содержание бездомных собак и кошек в специальных приютах. 
Хотя все эти работы не проводились, сообщники представили к оплате недостоверные акты о 
их выполнении в январе — марте 2012 года. 
В результате бюджету Москвы был нанесен ущерб на общую сумму более 1,4 млн рублей. 
Четырем сотрудникам благотворительной НКО и ветеринарного центра предъявлено 
обвинение по ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество в особо крупном размере). 

«НОВЫЙ ГОД ПРИДЕТ В БОЛЬНИЦУ» 

С 20 по 29 декабря в Ейском районе, как и по всей Кубани, пройдет 
благотворительная акция «Новый год придет в больницу». Она проводится по 
инициативе губернатора края Александра Ткачева уже третий год. Цель акции – 

подарить радость детям, особо нуждающимся в нашей заботе. 

«Proyeisk.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

С 20 по 29 декабря в Ейском районе, как и по всей Кубани, пройдет благотворительная акция 
«Новый год придет в больницу». Она проводится по инициативе губернатора края Александра 
Ткачева уже третий год. Цель акции – подарить радость детям, особо нуждающимся в нашей 
заботе. 
В рамках акции в торговом комплексе «Олимп» и гипермаркете «Магнит» будут установлены 
«елки желаний», украшенные бумажными снегирями. На каждой птичке будет написана мечта 
конкретного ребенка. Чтобы исполнить ее достаточно взять с елки одну или несколько 
открыток, купить заветный подарок и передать его адресату. Сделать это можно лично или 
через участвующих в акции волонтеров. 
Нашего внимания ждут 800 маленьких ейчан – это дети с ограниченными возможностями 
здоровья, сироты и ребята, которым придется встретить Новый год в больнице. 
По материалам МО Ейский район. 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
СКРИПАЧА ДМИТРИЯ КОГАНА 

21 декабря состоится благотворительный концерт скрипача Дмитрия Когана. На 
предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, 
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изготовленные лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – 
скрипачам из разных уголков России. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории (ул. Большая 
Никитская, 13/6) состоится благотворительный концерт заслуженного артиста России 
Дмитрия КОГАНА. 
В рамках всероссийского благотворительного проекта «Время высокой музыки» известный 
скрипач выступит совместно с камерными и симфоническими оркестрами из регионов России 
(Тверь, Владимир), а также учащимися музыкальных школ страны. В программе – 
произведения Пабло Сарасате, Астора Пьяццоллы, Иржи Бенда, митрополита Илариона 
(Алфеева), других авторов. 
Дмитрий Коган – один из немногих скрипачей в мире, исполняющих полный цикл из 24 
каприсов Паганини. Уже много лет он занимается благотворительной деятельностью. 
Дмитрий был первым скрипачом, который выступил с благотворительными концертами в 
Беслане и в разрушенном землетрясением Невельске. В июне 2013 года началось 
благотворительное турне музыканта по 83 субъектам Российской Федерации, включающее не 
только концерты, но и мастер-классы. 
На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
Зрители, купившие билеты в Большой зал консерватории, также внесут личный вклад в 
популяризацию классической музыки – вырученные от концерта деньги пойдут на 
приобретение очередной партии инструментов для юных скрипачей. 
Аккредитация СМИ по телефонам: +7 925 226 78 80, +7 925 728 58 09 
Билеты на концерт: http://www.concert.ru/Details.aspx?ActionID=41659 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА 
«ИНДИЯ ТВ» СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия 
ТВ» состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия 

выступили телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры 
«ЭРА» при поддержке культурного Центра им. Джавахарлала Неру при 

Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское общество культуры и 
дружбы. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили телекомпания 
«АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке культурного 
Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское 
общество культуры и дружбы. 
В рамках фестиваля были показаны киноленты, вошедшие в золотой фонд индийского 
кинематографа: «Бродяга», «Отель Пушпак», «Три идиота», «Возвращение на родину», «Тайное 
оружие». 
На торжественной церемонии закрытия гости фестиваля – актеры Мадхаван, Макланд Шукла, 
Джо Маллори, режиссер и сценарист Мэйджор Рави – получили памятные призы и почетные 
грамоты Гильдии продюсеров России. Кроме того, популярный актер Мадхаван получил свой 
собственный портрет в русской шапке-ушанке в исполнении известной художницы Оксаны 
Тумадин. 
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Гости тепло поблагодарили организаторов за проведение фестиваля и выразили надежду на 
дальнейшее укрепление культурных связей между Россией и Индией. 
Информация о телеканале: 
«Индия ТВ» – телеканал кинофильмов и телевизионных программ об Индии. Начало вещания – 
2006 год. Охват аудитории – более 40 миллионов зрителей. В программе телеканала – лучшие 
классические картины и самые громкие премьеры Болливуда, популярные индийские сериалы, 
развлекательные программы, новости о звездах индийского кино и музыкальные клипы. 
Телеканал – лауреат европейской премией спутникового телевидения HOT BIRD TV Awards 
(2007). 
www.indiatv.ru 
Присоединяйтесь к нам: ВКонтакте, Одноклассники. 
«Индия ТВ» входит в состав телевизионного холдинга «Ред Медиа», наряду с «365 дней ТВ», 
«HD Life», «Europa Plus TV», «STV», «Авто Плюс», «Кухня ТВ», «Комедия ТВ», «Боец», «Ля-
минор», «Русская ночь», «Интересное ТВ», «МНОГО ТВ». Телеканалы «Ред Медиа» 
распространяются операторами спутникового и кабельного телевидения на территории России, 
стран СНГ и Балтии. 
www.red-media.ru 
Контакты: 
Пресс-служба ООО «ТПО Ред Медиа» 
Кристина Вайсман. 
Тел.: +7 (495) 617-52-78 
Моб.: +7 (965) 106-96-78 
e-mail: VajsmanKS@red-media.ru 
Александра Стрельникова. 
Тел.: +7 (495) 617-52-78 
Моб.: +7 (905) 512-04-24 
E-mail: StrelnikovaAA@red-media.ru 

В МИНТРУДЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛО ПЕРВОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА 

В министерстве труда и социального развития Ростовской области прошло 
первое заседание общественного совета. В состав совета, созданного осенью 
текущего года, вошли люди, знающие о социальной работе не понаслышке – 

руководители благотворительных фондов, общественной организации 
инвалидов, член Общественной палаты Ростовской области. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

В министерстве труда и социального развития Ростовской области прошло первое заседание 
общественного совета. В состав совета, созданного осенью текущего года, вошли люди, 
знающие о социальной работе не понаслышке – руководители благотворительных фондов, 
общественной организации инвалидов, член Общественной палаты Ростовской области. 
Председателем совета избрана Ольга Петренко, бывший заместитель директора департамента 
социальной защиты минтруда, чей стаж социальной службы только в донском регионе 
составляет более 23 лет, а секретарем – директор благотворительного фонда «Доброе дело» 
Татьяна Аладашвили. 
К полномочиям совета относится: общественный контроль работы социального ведомства, 
внесение предложений по совершенствованию его деятельности, общественная экспертиза 
нормативных актов, участие в организации и проведении тематических мероприятий, 
конференций, круглых столов, семинаров. Об этом сообщает официальный сайт администрации 
ростовской области. 
Совет, по мнению министра Елены Елисеевой, станет связующим звеном между органом 
исполнительной власти, общественными организациями и жителями области. 
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«В нашей работе очень важна обратная связь, то есть информация с мест о своевременности и 
качестве предоставляемых социальных услуг», - отметила Елена Елисеева, напомнив, что 
необходимость создания общественных советов при региональных органах исполнительной 
власти подчеркнул в своем Послании Федеральному Собранию РФ президент России Владимир 
Путин. 

В НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
КОНКУРСА ДЕТСКИХ РИСУНКОВ И СОЧИНЕНИЙ «Я В 

РУНЕТЕ» 

В Нижнем Новгороде состоялось награждение победителей конкурса детских 
рисунков и сочинений «Я в Рунете». Конкурс организован в рамках проекта 

«Безопасный интернет для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации». 
Он реализуется с августа областным общественным благотворительным 
Фондом помощи детям-сиротам при поддержке министерства внутренней 

региональной и муниципальной политики и министерства социальной политики. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

В Нижнем Новгороде состоялось награждение победителей конкурса детских рисунков и 
сочинений «Я в Рунете». Он собрал 459 детских работ: 311 рисунков и 148 сочинений из 45 
районов и городов области. Жюри определены 24 победителя. Социальным партнером в 
проведении конкурса выступил Информационный центр по атомной энергии в Нижнем 
Новгороде. 
Как сообщили корреспонденту REGIONS.RU в пресс-службе губернатора и правительства 
региона, ребят наградили заместитель министра социальной политики Сергей Рыбинский, 
президент областного общественного благотворительного Фонда помощи детям-сиротам 
Елена Сафронова. После награждения дети приняли участие в викторине, а затем посмотрели 
интерактивный фильм «Путешествие по городам мира». 
«За год около 6 тысяч ребят проходят через учреждения министерства социальной политики - 
90% из них в разное время подвергались жестокому обращению. Поэтому нами было принято 
решение разработать проект «Безопасный Интернет». Он учит ребят общению в Интернете, не 
реагировать на различного рода провокации. Сегодня в области существует 5 мобильных 
центров, где апробируется эта программа», – ранее заявляла министр социальной политики 
Ольга Носкова. 
Конкурс «Я в Рунете» организован в рамках проекта «Безопасный интернет для детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации». Он реализуется с августа областным 
общественным благотворительным Фондом помощи детям-сиротам при поддержке 
министерства внутренней региональной и муниципальной политики и министерства 
социальной политики. 
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В СОФИИ ОТКРЫЛИ ПАМЯТНЫЙ КРЕСТ РУССКИМ 
БЕЖЕНЦАМ 

12 декабря на центральном кладбище Софии состоялась официальная 
церемония открытия реконструированного по инициативе представительства 

Россотрудничества в Болгарии памятного креста русским беженцам, почившим в 
Болгарии. Руководитель представительства Россотрудничества в Болгарии 
Виктор Баженов отметил, что в этом году на средства представительства и 

благотворительных пожертвований от граждан и организаций было 
восстановлено 45 захоронений. 

«Regions.ru» (Москва), 18.12.2013 

12 декабря на центральном кладбище Софии состоялась официальная церемония открытия 
реконструированного по инициативе представительства Россотрудничества в Болгарии 
памятного креста русским беженцам, почившим в Болгарии. 
Памятный крест установлен на границе двух русских участков, где похоронено более 2000 
выходцев из России. В основном это представители послереволюционной эмиграции, 
прибывшие в Болгарию в 20-е годы прошлого столетия. Многие из них оставили заметный след 
в культурной, научной и общественной жизни Болгарии. 
На церемонии присутствовали сотрудники русского посольства, представители болгарских 
партнерских НПО, ветераны Великой Отечественной войны, проживающие в Болгарии, 
российские соотечественники и болгарские граждане, сообщает Патриархия.Ru. 
В память о захороненных российских соотечественниках настоятель Патриаршего подворья в 
Софии архимандрит Филипп (Васильцев) отслужил панихиду. 
Руководитель представительства Россотрудничества в Болгарии Виктор Баженов отметил, что в 
этом году на средства представительства и благотворительных пожертвований от граждан и 
организаций было восстановлено 45 захоронений. Среди них могилы графа Николая 
Николаевича Игнатьева — сына составителя Сан-Стефанского мирного договора; 
священнослужителя и одного из авторов идеи евразийского развития России князя Андрея 
Ливена; основателя математической школы в Болгарии профессора Я.Р. Тагамлицкого; 
создателя пожарной службы генерала Николая Захарчука и других эмигрантов, прославивших 
Россию. 
Это первый этап работы по восстановлению захоронений на русских участках. К сожалению, 
106 могил разрушены, имена погребенных утеряны, и предстоит поиск в архивах и других 
материалах; 188 могил требуют незамедлительного ремонта. 
Посол России в Болгарии Ю.Н. Исаков подчеркнул важность сохранения памяти об ушедшем 
поколении русских, которые «вросли» в болгарскую землю и своей созидательной 
деятельностью оставили добрую память о русских в Болгарии. 

РЕСПУБЛИКА КОМИ И РОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ ФОНД 
ПОДПИШУТ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

Республика Коми и Российский детский фонд подпишут соглашение о 
сотрудничестве. Отвечая на вопросы журналистов, Глава республики Вячеслав 

Гайзер отметил, что сотрудничество власти и благотворительного фонда 
«показывает пример всему обществу насколько важно не забывать о главном, 

что нельзя черстветь сердцем». 

«Rkomi.ru» (Сыктывкар), 18.12.2013 

Об этом сегодня во время рабочей встречи договорились Глава Республики Коми Вячеслав 
Гайзер и председатель Российского детского фонда Альберт Лиханов. Вячеслав Гайзер и 
Альберт Лиханов обсудили вопросы взаимодействия, в том числе работе республиканского 
Детского Фонда. 
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«Республиканский детский фонд возглавила молодой инициативный руководитель, которая 
сможет вывести на новый уровень работу фонда. Правительство республики со своей стороны 
готово оказать всяческую поддержку. Курировать данное направление поручено моему 
заместителю Тамаре Николаевой», - сказал Глава республики. 
Вячеслав Гайзер и Альберт Лиханов договорились об объединении усилий по пропаганде 
семейных ценностей, истории России, в том числе с помощью детских библиотек. 
Как доложила заместитель Главы республики Тамара Николаева, в регионе реализуется проект 
«библиотека в новом формате»: «С помощью новых творческих подходов детей 
заинтересовывают чтением книг. Библиотека уходит от формализма, становится более 
открытой и доступной». 
Отвечая на вопросы журналистов, Глава республики Вячеслав Гайзер отметил, что 
сотрудничество власти и благотворительного фонда «показывает пример всему обществу 
насколько важно не забывать о главном, что нельзя черстветь сердцем». 
«Надо всегда искать возможность помогать тем, кто слабее. Когда речь идет о здоровье, тем 
более здоровье детей – эта работа, которой занимается детский фонд, становится во сто крат 
важнее, значимей, эффективней. И важно, чтобы она проходила в плотном взаимодействии с 
органами власти, как это происходит у нас в республике», - отметил Вячеслав Гайзер. 
А.Лиханов поддержал Главу республики и подчеркнул, что «взрослые всегда должны помогать 
и защищать детей, и активную позицию в этом вопросе должно занимать гражданское 
общество». 
После встречи с Главой республики А.Лиханов посетил главную детскую библиотеку региона 
имени С.Маршака. 

БАЛАКОВЦЫ МОГУТ ПОДАРИТЬ ПРАЗДНИК СПОРТСМЕНАМ 
С ОГРАНИЧЕНИЯМИ В ЗДОРОВЬЕ 

Балаковцы могут подарить праздник спортсменам с ограничениями в здоровье. 
Благотворительная акция по сбору новогодних украшений уже началась. С такой 

необычной просьбой к землякам обратились сотрудники Балаковского 
отделения ДЮСАШ «Реабилитация и физкультура». 

«Sarnovosti.ru» (Саратов), 18.12.2013 

Благотворительная акция по сбору новогодних украшений уже началась. С такой необычной 
просьбой к землякам обратились сотрудники Балаковского отделения ДЮСАШ «Реабилитация 
и физкультура». В спортивной школе занимаются инвалиды, и работникам хотелось бы 
достойно украсить для них новогоднюю елку и помещения школы. В дар принимаются любые 
новогодние украшения. Принести их можно непосредственно в спортивную школу по адресу: 
Набережная Леонова, 26 «Б» (центр «Семья»). 

АМЕРИКАНСКИЕ ЕВРЕИ - ПЕРЕДОВИКИ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ 

74% американских евреев составляют завещания, а среди неевреев в США таких 
меньше - 60%. Но главное не в этих цифрах, а в содержании завещаний. В 

исследовании Connected to Give выяснено, что евреи завещают 
благотворительным организациям, в том числе и нееврейским, суммы, которые 
почти в два раза больше, чем у последователей других религиозных конфессий. 

«Sem40.ru» (Москва), 18.12.2013 

74% американских евреев составляют завещания, а среди неевреев в США таких меньше - 60%. 
Но главное не в этих цифрах, а в содержании завещаний. 
В исследовании Connected to Give выяснено, что евреи завещают благотворительным 
организациям, в том числе и нееврейским, суммы, которые почти в два раза больше, чем у 
последователей других религиозных конфессий. 
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Существенную роль в решении, оставить или нет часть наследства на благотворительность, 
играет принадлежность завещателя к какой-либо еврейской организации. Установлено, что 45% 
таких евреев делают пожертвования на благотворительность в завещаниях; среди евреев, не 
связанных с еврейскими организациями, этот процент значительно ниже - 15%.  

НА ВЫХОДНЫХ В ТОМСКЕ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ «КУПИЛ - ПОДАРИЛ» 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, благотворительный фонд им. Алены 
Петровой проведёт традиционную акцию «Купил - подарил». Томичи смогут 

принять в ней участие и помочь детям с онкозаболеваниями, которые проходят 
длительное лечение в гематологическом блоке ОКБ. 

«Sibterra.info» (Томск), 18.12.2013 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, благотворительный фонд им. Алены Петровой 
проведёт традиционную акцию «Купил - подарил», сообщает мэрия. 
Томичи смогут принять в ней участие и помочь детям с онкозаболеваниями, которые проходят 
длительное лечение в гематологическом блоке ОКБ. Для этого можно приобрести и передать 
волонтерам фонда одноразовые пеленки, стиральные порошки и кондиционеры для белья, 
влажные салфетки и средства для мытья детской посуды или детский сок с трубочкой. 
В выходные дни волонтеры будут с 12 до 18 часов работать в детских магазинах «Детский 
парк» (ул. Нахимова, 15), «Космос» (ул. Красноармейская, 101Б, Иркутский тракт, 70, пр. 
Ленина, 166), «Лимпопо» (ул. Красноармейская, 96), «Бубль Гум» (ТЦ «Город», ул. Герцена, 
61/1). 
Традиционно в рамках акции будет проводиться сбор пожертвований одному из подопечных 
фонда — 6-летнему Льву Добнеру. Несколько лет назад у него обнаружили опухоль головного 
мозга. Была проведена успешная операция. Однако последние обследования показали новые 
очаги опухоли. Льву необходимо дополнительное обследование в Москве. На проезд и 
проживание во время обследования и операции требуется 150 тысяч рублей. 

КОЛЛЕКЦИЮ ВИН ФРЭНСИСА ФОРДА КОППОЛЫ ПРОДАЮТ С 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО АУКЦИОНА 

Коллекцию вин Фрэнсиса Форда Копполы продают с благотворительного 
аукциона. Вырученные деньги пойдут на благотворительные цели, их отправят в 

Японию для помощи пострадавшим от недавних стихийных бедствий. 

«Thegoodlife.ru» (Москва), 18.12.2013 

Увлечения знаменитостей зачастую не менее интересны, чем их основная деятельность. Так в 
числе приоритетов всемирно известного кинодеятеля Фрэнсиса Форда Копполы важное место 
занимает любовь к хорошим винам. Он владеет обширной коллекцией алкогольных напитков и 
даже выставил некоторые из наиболее ценных экземпляров на торги аукционного дома 
Christie’s. Среди них есть поистине уникальные вина, к примеру, от дегустации напитков марки 
Inglenook с почти вековой выдержкой вряд ли кто откажется. 
Фрэнсиса Форда Копполу знают и уважают не только киноманы, но и виноделы в компании с 
винолюбами. Фамилия режиссера даже красуется в рейтинге, где собраны «Самые большие 
любители вин в Америке». Он и сам занимается виноделием, и собирает коллекцию редких 
экземпляров. 
Ему принадлежит немало прекрасных виноградников, расположенных на территории самого 
известного из американских винодельческих регионов - Напа Валли в штате Калифорния. 
Основателем винодельческого предприятия был Густав Ниельбаум. Он еще во второй половине 
XIX века завез в США лучшие сорта винограда, из которых впоследствии был произведен 
«божественный напиток» Напа Валли, сразу завоевавший мировой рынок. 
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Коппола стал владельцем участка в Inglenook с 1975 года, тогда же он приступил к созданию 
компании, названной Niebaum-Coppola. 
Выкупил он и собрание эксклюзивной алкогольной продукции, принадлежащее фирме. 
Несколько десятков лет оно оставалось нетронутым, но сейчас Коппола решился реализовать 
часть раритетов, упаковав их в ящики из дерева с собственным автографом. 
Стоимость эксклюзивного вина соответствует его ценности и качеству. К примеру, Inglenook 
Cabernet Sauvignon выдержки 1941 года оценивается в $8.000–12.000. 
Заявлена к продаже и дюжина бутылок, лично принадлежащих Фрэнсису Форду Копполе. Все 
они имеют солидную выдержку и подписаны самим кинорежиссером. За уникальный алкоголь 
придется выложить $3.000 - 4.200. 
Вырученные деньги пойдут на благотворительные цели, их отправят в Японию для помощи 
пострадавшим от недавних стихийных бедствий. 

В ТУАПСИНСКОМ РАЙОНЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ «НОВЫЙ ГОД ПРИДЕТ В БОЛЬНИЦУ» 

Сегодня в Туапсинском районе, как и во всей Кубани, стартует 
благотворительная губернаторская акция «Новый год придет в больницу». Ее 

цель – подарить радость ребятишкам, находящимся на стационарном лечении, а 
также поздравить детей с ограниченными возможностями здоровья и сирот. 

«Tuapse.com» (Туапсе), 18.12.2013 

Завтра в Туапсинском районе, как и во всей Кубани, стартует благотворительная 
губернаторская акция «Новый год придет в больницу». Ее цель – подарить радость ребятишкам, 
находящимся на стационарном лечении, а также поздравить детей с ограниченными 
возможностями здоровья и сирот. 
О том, что именно они мечтают получить от Деда Мороза, мальчишки и девчонки написали на 
открытках в виде снегирей. Ждать тех, кто захочет сотворить маленькое чудо, птицы желаний 
будут на ветках новогодних елок, установленных в крупных торговых центрах Туапсе 
(«Бегемоте», гипер-маркете и «Красной площади») и в центральных магазинах детских игрушек 
поселков Новомихайловского и Джубги. Желающие принять участие в акции смогут купить 
подарок, о котором просит ребенок, и передать его через волонтера. 
«Новый год придет в больницу» продлится до 29 декабря, после чего подарки адресатам 
разнесет лично Дед Мороз. 
На сегодня известно, что «снегирям» доверились более 680 туапсинских детей. 

СТАТЬ ВОЛШЕБНИКОМ МОЖЕТ ЛЮБОЙ ТЮМЕНЕЦ 

По многолетней традиции накануне Нового года Благотворительный фонд 
Тюмени наряжает ёлку детскими письмами-пожеланиям Деду Морозу. Ребятишки 

со слабым здоровьем, из семей, испытывающих материальные трудности, 
оставшиеся без родителей пишут Деду Морозу о своих мечтах. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 18.12.2013 

По многолетней традиции накануне Нового года Благотворительный фонд Тюмени наряжает 
ёлку детскими письмами-пожеланиям Деду Морозу. Ребятишки со слабым здоровьем, из семей, 
испытывающих материальные трудности, оставшиеся без родителей пишут Деду Морозу о 
своих мечтах. 
Прочесть это нехитрое детское послание может любой и, выбрав то, что ему по силам и 
кошельку, выступить в роли Деда Мороза. 
Ёлка от БФРГТ в этом году снова появится в ЦУМе. Исполнительный директор БФРГТ Вера 
Барова подчёркивает, что Благотворительный фонд рад, что идея таких ёлок понравилась 
тюменцам, и посетители многих торговых центров теперь выступают в роли новогодних 
волшебников: «Если наша идея пошла в народ, значит, людям она нужна! Мы приветствуем и 
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благодарим всех, кто поддерживает акцию «Подарок Деда Мороза»! Чем нас больше, тем 
больше детей поверят в то, что мечты сбываются!» 
Мечтают дети о разном. Кто-то хочет планшет, кто-то – мобильный телефон. Кто-то надеется 
получить в подарок коньки, хоккейную клюшку, мяч, куклу, косметический набор. Не 
стесняйтесь читать их письма, они адресованы вам. 
Добавим, акция «Подарок Деда Мороза» проводится ежегодно с 2004 года. Сбор писем и 
адресную доставку собранных подарков осуществляет БФРГТ через партнёрские организации. 

В ТВЕРИ ОБСУДЯТ ПРОБЛЕМЫ ДЕТСКОГО АУТИЗМА 

23 декабря в Твери Уполномоченный по правам ребенка в Тверской области 
проводит круглый стол по вопросам раннего выявления, обследования, 

реабилитации детей с расстройствами аутистического спектра. В мероприятии 
примут участие представители министерств образования, здравоохранения, 

социальной защиты населения, комитетов культуры и спорта Тверской области, 
медицинские работники, благотворительный фонд «Добрый мир», родители, 

воспитывающие детей с РАС. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 18.12.2013 

23 декабря в Твери Уполномоченный по правам ребенка в Тверской области проводит круглый 
стол по вопросам раннего выявления, обследования, реабилитации детей с расстройствами 
аутистического спектра. 
По данным Областного клинического психоневрологического диспансера в Тверской области 
выявлено более 300 детей с синдромом детского аутизма, но пока нет эффективно 
функционирующей системы раннего выявления, диагностики, лечения, реабилитации, общего и 
профессионального образования и социальной поддержки детей с расстройствами 
аутистического спектра (РАС) и их семей, скоординированной на уровне межведомственного 
взаимодействия. 
Специальные гости мероприятия – ведущие специалисты в этой сфере, клинический психолог 
Татьяна Морозова и детский невролог Святослав Довбня, разработчики образовательных 
программ по раннему вмешательству и вопросам психического здоровья младенцев, члены 
Всемирной Ассоциации Психического Здоровья Младенцев (WAIMH), Международного 
Общества Раннего Вмешательства (ISEI), Европейского Общества Детской и Подростковой 
Психиатрии (ESCAP). 
В мероприятии примут участие представители министерств образования, здравоохранения, 
социальной защиты населения, комитетов культуры и спорта Тверской области, медицинские 
работники, благотворительный фонд «Добрый мир», родители, воспитывающие детей с РАС. 
http://tver.rfdeti.ru/adisplay.php?id=959 

НОВЫЙ ГОД ВСТРЕТЯТ С СЕМЬЕЙ 

Благотворительный фонд «Константа» помог сохранить семью. Трое ребят, двое 
из которых инвалиды, встретят Новый год вместе с родителями. 

Малообеспеченная семья из Торжка ютится в доме барачного типа. Печка в нем 
давно находилась в аварийном состоянии. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 18.12.2013 

Благотворительный фонд «Константа» помог сохранить семью. Трое ребят, двое из которых 
инвалиды, встретят Новый год вместе с родителями. 
Малообеспеченная семья из Торжка ютится в доме барачного типа. Печка в нем давно 
находилась в аварийном состоянии. Когда столбик термометра за окном устремлялся к нулевой 
отметке, в доме начинали хозяйничать вечные спутники сквозняков и морозов – простуды, 
ангины и другие малоприятные инфекции, которые гуляли «по кругу». К сожалению, это один 
из тех случаев, когда детей могут забрать в приют. 
Ребятам повезло – фонду удалось собрать нужную сумму и установить новую печь. 
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«Константа» благодарит всех тех, кто не остался равнодушным и внес пожертвования. Все 
вместе смогли уберечь детей от приюта. 

КОНДРАШОВ ОТКРОЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ЕЛКУ ДЛЯ 
ДЕТЕЙ-УЧАСТНИКОВ «ВКУСНЫХ» КОНКУРСОВ 

Глава администрации Нижнего Новгорода Олег Кондрашов откроет 
благотворительную елку «Вкусное новогоднее путешествие», организованную 
муниципальным предприятием «Единый центр муниципального заказа» (МП 

«ЕЦМЗ»), в Доме актера 19 декабря в 11:00. 

«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Общество. 
Глава администрации Нижнего Новгорода Олег Кондрашов откроет благотворительную елку 
«Вкусное новогоднее путешествие», организованную муниципальным предприятием «Единый 
центр муниципального заказа» (МП «ЕЦМЗ»), в Доме актера 19 декабря в 11:00. Об этом 
сообщает управление по работе со СМИ администрации Нижнего Новгорода. 
На новогодний праздник приглашено более 200 детей в возрасте от 5 до 8 лет, принимавших 
активное участие в конкурсах Центра в течение года, а также ребята из малообеспеченных 
многодетных семей. Юные зрители станут участниками захватывающего театрализованного 
представления с приключениями, песнями, танцами и интересными загадками о пользе 
витаминов и здоровом питании. 

ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ ОБСУЖДАЛСЯ ВОПРОС РЕАЛИЗАЦИИ 
И ЗАЩИТЫ КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В 

ЯРОСЛАВСКОЙ ОБЛАСТИ 

За круглым столом обсуждался вопрос реализации и защиты конституционных 
прав человека в Ярославской области. В рамках заседания обсуждались 

результаты социологического исследования «Права человека и их защита в 
восприятии ярославцев», рассматривались вопросы защиты прав и свобод 

избирателей, обеспечения защиты прав граждан в учреждениях и организациях 
уголовно-исполнительной системы, реализации прав человека на медицинскую 
помощь, деятельности благотворительных организаций в контексте защиты прав 

и свобод граждан. 

«Yarregion.ru» (Ярославль), 18.12.2013 

18 декабря в Правительстве региона состоялось заседание круглого стола «Конституционные 
права человека: их реализация и защита в Ярославской области». Мероприятие проводилось в 
честь 20-летия Конституции Российской Федерации. В обсуждении темы приняли участие 
представители органов власти, правоохранительных органов, научного сообщества, 
общественности. 
– Этот год для Конституции РФ юбилейный: 20 лет Россия живет по новому Основному Закону, 
– отметил уполномоченный по правам человека в Ярославской области Сергей Бабуркин. – 
Конституционная задача соблюдения и защиты прав человека и гражданина является 
первостепенной для всех государственных и муниципальных органов, для должностных лиц и 
правозащитных институтов. 
В рамках заседания обсуждались результаты социологического исследования «Права человека 
и их защита в восприятии ярославцев», рассматривались вопросы защиты прав и свобод 
избирателей, обеспечения защиты прав граждан в учреждениях и организациях уголовно-
исполнительной системы, реализации прав человека на медицинскую помощь, деятельности 
благотворительных организаций в контексте защиты прав и свобод граждан. 
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Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ярославской области Альфир Бакиров 
отметил, что тема реализации конституционного права граждан на ведение 
предпринимательской деятельности сейчас актуальна. 
– Предприниматели нуждаются в поддержке на всех уровнях власти. Необходимо формировать 
для них благоприятную предпринимательскую среду с целью развития экономической сферы и 
недопущения возникновения «серых» схем ведения бизнеса, – сказал он. 

В ЕЙСКОМ РАЙОНЕ "ВЫРАСТУТ" "ЕЛКИ ЖЕЛАНИЙ"" 

С 20 по 29 декабря на территории края проводится благотворительная акция 
"Новый год придет в больницу!" Она проводится по инициативе губернатора 
края Александра Ткачева рамках программы "Цветик-Семицветик. Вместе 

поможем детям" 

«Yeisk.info» (Краснодар), 18.12.2013 

С 20 по 29 декабря на территории края проводится благотворительная акция "Новый год 
придет в больницу!" Она проводится по инициативе губернатора края Александра Ткачева 
рамках программы "Цветик-Семицветик. Вместе поможем детям" 
Участником мероприятия "Новый год придет в больницу!" может стать каждый. В торговом 
комплексе "Олимп" и гипермаркете "Магнит" будут установлены "елки желаний", украшенные 
бумажными снегирями. 
На каждой птичке будет написана мечта конкретного ребенка. Чтобы исполнить ее достаточно 
взять с елки одну или несколько открыток, купить заветный подарок и передать его адресату. 
Сделать это можно лично или через участвующих в акции волонтеров. 
Нашего внимания ждут 800 маленьких ейчан – это дети с ограниченными возможностями 
здоровья, сироты и ребята, которым придется встретить Новый год в больнице. 
Передать подарки можно через волонтеров, которые будут находиться рядом с елками, или 
самому. 
Во всех крупных торговых центрах "елки желаний", которые будут украшены бумажными 
снегирями. На каждой птичке будет написана мечта конкретного ребенка, оказавшегося в 
непростой ситуации, и информация о нем. 
Передать подарки можно через волонтеров, которые будут находиться рядом с елками, или 
самому. 

В КРАСНОДАРЕ ПРОВОДЯТ АКЦИЮ ПО СБОРУ ВЕЩЕЙ ДЛЯ 
БЕЗДОМНЫХ 

Благотворительную акцию по сбору одежды для лиц без определенного места 
жительства объявили в Краснодаре. Пункты приема теплых вещей открыли в 
территориальных центрах по работе с общественными объединениями и 

населением. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

Благотворительную акцию по сбору одежды для лиц без определенного места жительства 
объявили в Краснодаре. Пункты приема теплых вещей открыли в территориальных центрах по 
работе с общественными объединениями и населением. 
Также вещи принимают в центре социальной адаптации "Забота", расположенном в поселке 
Пашковском по адресу улица Лавочкина, 11, сообщает официальный портал администрации 
Краснодара. 
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ЕЛКИ ИЗ ИГРУШЕК И ВЕЛОСИПЕДНЫХ КОЛЕС УСТАНОВИЛИ 
В ЦЕНТРЕ КРАСНОДАРА 

Выставку необычных елок открыли в центре Краснодара в районе храма 
Александра Невского. Инициатива открытия выставки принадлежит краевому 
благотворительному фонду "Цветик - Семицветик". Авторы елок – сотрудники 
различных предприятий Краснодарского края и их дети, сообщает "Девятый 

канал". 

«Yuga.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

Выставку необычных елок открыли в центре Краснодара в районе храма Александра Невского. 
Здесь установили новогодние деревья, сделанные из деревянных брусьев, игрушек, 
велосипедных колес, шерстяных ниток. 
"С традиционными зелеными красавицами, которые украшены бантами, елочными шарами, 
"дождиками", цветами и подарочными коробочками, соседствуют совсем необычные 
потрясающие елочки. Например, сплошь из вязальных клубков всех цветов радуги, из милых 
плюшевых игрушек. Одну из елок будто срубили где-то в космосе или создали в научной 
лаборатории. А рядышком "выросла" елка-спортсменка. Ее соорудили из велосипедов с яркими 
шинами", - сообщает пресс-служба администрации Краснодарского края. 
Инициатива открытия выставки принадлежит краевому благотворительному фонду "Цветик - 
Семицветик". Авторы елок – сотрудники различных предприятий Краснодарского края и их 
дети, сообщает "Девятый канал". 
Всего собираются установить 15 необычных деревьев, посетить экспозицию можно будет до 
конца новогодних праздников. 

ИЗМЕНИТЬ МИР К ЛУЧШЕМУ 

Тульские добровольцы в канун Нового года организуют благотворительные 
акции, призванные помочь людям, оказавшимся в трудном жизненном 

положении. 

«Znamyuzl.ru» (Узловая), 18.12.2013 

Тульские добровольцы в канун Нового года организуют благотворительные акции, 
призванные помочь людям, оказавшимся в трудном жизненном положении. 
Совсем скоро Новый год! Это пора добрых и веселых праздников. Но радостно провести 
зимние каникулы могут далеко не все. Многие нуждаются в нашей помощи, поэтому 
организации и волонтерские объединения проводят благотворительные акции, приуроченные 
к Новому году. Пожертвовав даже небольшую сумму, мы помогаем тем, кому сейчас так 
необходима наша поддержка. Вот список благотворительных акций, которые состоятся в 
предновогодние и новогодние дни. 
22 декабря в 15.00 – новогодний утренник для детей с ограниченными возможностями в школе 
искусств им. Г.Г. Галынина. 
24 декабря в 15.00 – новогодний праздник для детей из малообеспеченных, многодетных и 
социально-незащищенных семей в городском концертном зале. 
26 декабря в 17.00 – новогоднее представление с вручением подарков воспитанникам школы-
интерната №2 (ул. Кауля, 7) 
27 декабря в 11.00 – театрализованное представление для детей, страдающих сахарным 
диабетом, в «Тульском областном экзотариуме» (ул. Октябрьская, 26) 
В канун новогодних праздников нам так хочется волшебства - всё в ваших руках! Участвуйте в 
благотворительных акциях, помогайте ближним, и вместе мы сможем изменить мир к 
лучшему. 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «КУПИЛ - ПОДАРИЛ» 
ПРОЙДЕТ В ТОМСКЕ В ВЫХОДНЫЕ 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске благотворительный фонд 
имени Алены Петровой проведёт традиционную акцию «Купил — подарил». 

Традиционно в рамках акции будет проводиться сбор пожертвований одному из 
подопечных фонда — шестилетнему Льву Добнеру. 

«70rus.org» (Томск), 18.12.2013 

В ближайшие выходные, 21 и 22 декабря, в Томске благотворительный фонд имени Алены 
Петровой проведёт традиционную акцию «Купил — подарил», сообщили НИА Томск в пресс-
службе мэрии. 
Томичи смогут принять в ней участие и помочь детям с онкозаболеваниями, которые проходят 
длительное лечение в гематологическом блоке ОКБ. Для этого можно приобрести и передать 
волонтерам фонда одноразовые пеленки, стиральные порошки и кондиционеры для белья, 
влажные салфетки и средства для мытья детской посуды или детский сок с трубочкой. 
В выходные дни волонтеры будут с 12 до 18 часов работать в детских магазинах «Детский 
парк» (ул. Нахимова, 15), «Космос» (ул. Красноармейская, 101Б, Иркутский тракт, 70, пр. 
Ленина, 166), «Лимпопо» (ул. Красноармейская, 96), «Бубль Гум» (ТЦ «Город», ул. Герцена, 
61/1). 
Традиционно в рамках акции будет проводиться сбор пожертвований одному из подопечных 
фонда — шестилетнему Льву Добнеру. Несколько лет назад у него обнаружили опухоль 
головного мозга. Была проведена успешная операция. Однако последние обследования 
показали новые очаги опухоли. Льву необходимо дополнительное обследование в Москве. На 
проезд и проживание во время обследования и операции требуется 150 тыс рублей. 
«В канун Нового года особенно важно делать добрые дела и помогать тем, кто будет встречать 
Новый год не в уютном кругу семьи дома и возле пушистой ёлки, а в стенах больницы с 
капельницами и уколами. А ведь помочь так просто: достаточно «купить-подарить» влажные 
салфетки или детский сок, или оказать любую посильную материальную помощь!», — сказала 
руководитель благотворительного фонда Елена Петрова. 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
СКРИПАЧА ДМИТРИЯ КОГАНА 

21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории 
состоится благотворительный концерт заслуженного артиста России Дмитрия 
Когана. На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные 
инструменты, изготовленные лучшими европейскими мастерами, молодым 

дарованиям – скрипачам из разных уголков России. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории (ул. Большая 
Никитская, 13/6) состоится благотворительный концерт заслуженного артиста России 
Дмитрия Когана. 
В рамках всероссийского благотворительного проекта «Время высокой музыки» известный 
скрипач выступит совместно с камерными и симфоническими оркестрами из регионов России 
(Тверь, Владимир), а также учащимися музыкальных школ страны. В программе – 
произведения Пабло Сарасате, Астора Пьяццоллы, Иржи Бенда, митрополита Илариона 
(Алфеева), других авторов. 
Дмитрий Коган – один из немногих скрипачей в мире, исполняющих полный цикл из 24 
каприсов Паганини. Уже много лет он занимается благотворительной деятельностью. 
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Дмитрий был первым скрипачом, который выступил с благотворительными концертами в 
Беслане и в разрушенном землетрясением Невельске. В июне 2013 года началось 
благотворительное турне музыканта по 83 субъектам Российской Федерации, включающее не 
только концерты, но и мастер-классы. 
На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
Зрители, купившие билеты в Большой зал консерватории, также внесут личный вклад в 
популяризацию классической музыки – вырученные от концерта деньги пойдут на 
приобретение очередной партии инструментов для юных скрипачей. 

АВИАКОМПАНИЯ «ТРАНСАЭРО» ПО ТРАДИЦИИ СТАЛА 
ПАРТНЕРОМ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ЯРМАРКИ «ДУШЕВНЫЙ 

BAZAR» 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая 
является одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером 

по традиции стала авиакомпания «Трансаэро». 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая является 
одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером по традиции стала 
авиакомпания «Трансаэро». 
«Трансаэро» предложила гостям ярмарки совершить веселое путешествие на борту 
благотворительного «Рейса надежды» по маршруту Сокольники - Новый год. Пассажиров 
приветствовали пилоты и бортпроводники авиакомпании. Они приглашали принять участие в 
беспроигрышной лотерее, отправить в Новый год самолетик с загаданным желанием, которое 
непременно сбудется благодаря волшебству «Рейса надежды», и запечатлеть этот миг с 
помощью экспресс-фотографии. 
В мероприятии «Душевный Bazar», как и в предыдущие годы, приняла участие Генеральный 
директор «Трансаэро» Ольга Плешакова. Она отметила значимость этого доброго 
предновогоднего события для развития благотворительности в нашем обществе. «Особенно 
приятно, что пилоты, бортпроводники и инженеры «Трансаэро», несмотря на свою большую 
занятость, находят время и силы для самого активного участия в корпоративном волонтерском 
движении, которое пользуется полной поддержкой руководства авиакомпании», - подчеркнула 
она. 
В ходе благотворительной лотереи волонтерами - сотрудниками «Трансаэро» было собрано 
свыше 83 тыс. рублей. Все собранные средства переданы фонду «Линия жизни» на лечение 
детей с тяжелыми заболеваниями сердца, головного мозга и позвоночника в рамках 
благотворительного проекта «Рейс надежды». 
«Рейс надежды» - это уникальный для России проект, в рамках которого пассажиры прямо во 
время полета могут оказать реальную помощь больным детям, жизни которых угрожает 
опасность. «Трансаэро» выделила для проекта «Рейс надежды» особый самолет Boeing 747-400, 
имеющий эксклюзивный дизайн фюзеляжа. Его украшают десятки ярких разноцветных 
отпечатков ладоней, принадлежащих людям, многие и которых хорошо известны в России и за 
ее пределами. Оставив отпечаток своей ладони, они тем самым, как бы, протянули руку 
помощи детям, которым именно сейчас так необходима наша поддержка. 
Программа корпоративного волонтерства «Трансаэро» не раз признавалась экспертным 
сообществом одной из лучших в Российской Федерации. Авиакомпании присвоен наивысший 
рейтинг корпоративной социальной ответственности (AAAs). 
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ВЕРА БРЕЖНЕВА ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ БАЛЕ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ 

«ПРАЗДНИК ВЕРЫ!» 

20 декабря в 15.00,в Детском театре им.Сац состоится большой 
Благотворительный Бал для детей-сирот «Праздник Веры!» Истории абсолютной 

незащищенности детей-сирот перед этим миром у всех на слуху и потрясают 
воображение. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

20 декабря в 15.00,в Детском театре им.Сац состоится большой Благотворительный Бал для 
детей-сирот «Праздник Веры!» 
Истории абсолютной незащищенности детей-сирот перед этим миром у всех на слуху и 
потрясают воображение. 
Сказочная Принцесса Вера Брежнева придет на Бал «Праздник Веры!» к детям-сиротам, чтобы 
подарить детишкам свою любовь и привлечь внимание меценатов и средств массовой 
информации к проблемам детей, оставшимся одинокими и беззащитными в этим мире. И 
особенно сиротам – выпускникам детских домов, полностью социально не защищенным. 
Глава Синодального отдела по церковной благотворительности и социальному служению 
Русской Православной Церкви Епископ Смоленский и Вяземский Пантелиимон, Епископ 
Бежецкий и Весьегонский Филарет (Гаврин) с настоятелем храма Преображения Господня в 
Бежецке игуменом Федором (Зеленовым) привезут на Бал более 160 детей-сирот из Бежецка, 
Максатихи и Рамешек из интернатов для слабовидящих и слабослышащих детей. 
Олимпийская чемпионка Мария Киселева подарит детишкам подарки и приглашение на Елку 
Олимпийских Чемпионов «Страна снов». 
Кинорежиссер Александр Волков презентует мультик о Принцессе Вере. 
На Балу детей встретят лучшие детские артисты Москвы – Театр «Чудаки», Главный Трубадур 
театра Оперетты – певец Илья Викторов, Клуб Исторической Реконструкции «BargelloLiberta» 
под руководством Артема Волкова приготовит урок - красочное представление реконструкции 
рыцарского боя «Рыцари» КИР «BargelloLiberta» смоделируют исторически максимально 
приближенно к оригиналу – латы, одежду рыцарей, вооружение, боевые навыки и приемы 
ведения боя XV века. 
Рыцарский бой будет проходить при активном участии мальчиков интернатов, и в финале боев 
победители и побежденные выучат наизусть «Кодекс рыцарской чести». 
В завершение праздника Детский Музыкальный театр им. Сац покажет один их лучших своих 
спектаклей «Любовь к трем апельсинам» - лауреат премии «Золотая маска» в 2-х номинациях. 
Организаторы мероприятия Благотворительный Фонд «Изумруд» и Российский клуб 
Православных Меценатов. 

НА БАЗЕ ОСТАШКОВСКОГО ДЕТСКОГО ДОМА БУДЕТ 
СОЗДАНА ГРУППА ДНЕВНОГО ПРЕБЫВАНИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ 

На базе Осташковского детского дома будет создана группа дневного 
пребывания для детей. Детский дом активно сотрудничает с 

благотворительными фондами, волонтерами и общественными организациями. 
Детям помогают в лечении, организации досуга, улучшении материально-
технической базы. В 2011 – 2013 гг. 23 воспитанника учреждения были 

усыновлены, 22 – взяты под опеку, 8 – в приемную семью. 

«Afanasy.biz» (Тверь), 18.12.2013 

В рамках рабочей поездки в Осташков губернатор Тверской посетил «Осташковский 
специальный (коррекционный) детский дом для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, с ограниченными возможностями здоровья» и детский сад «Огонек». 
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Детский дом в нынешнем году отметил свое 70-летие. В новое здание учреждение переехало в 
1986 году. Сегодня здесь функционирует 5 групп (36 воспитанников дошкольного возраста). 
Каждая группа имеет отдельный вход, раздевалку, летнюю веранду, групповую комнату, 
спальню, моечную и комнаты гигиены. В текущем году в школе прошли обучение 23 кандидата 
в приемные родители из Осташковского, Пеновского и Селижаровского районов. 
Детский дом активно сотрудничает с благотворительными фондами, волонтерами и 
общественными организациями. Детям помогают в лечении, организации досуга, улучшении 
материально-технической базы. В 2011 – 2013 гг. 23 воспитанника учреждения были 
усыновлены, 22 – взяты под опеку, 8 – в приемную семью. Кроме того, в текущем году 5 
малышей были возвращены в родные семьи, 18 – устроены в замещающие семьи. 
Во время посещения объекта губернатором была одобрена идея создания на базе этого 
учреждения групп дневного пребывания для детей, требующих особого внимания, но 
проживающих в семьях. Глава региона подчеркнул, если такой опыт окажется удачным, его 
необходимо будет распространить на другие детские дома области. 
Следующим пунктом рабочей поездки стал осташковский детский сад «Огонек». Новый 
корпус, введенный в эксплуатацию в сентябре этого года, стал примером того, как возвращение 
зданий бывших детсадов в систему образования помогает сокращать очереди.  
Здание было построено в 1958 году. Тогда здесь размещался детский сад кожевенного завода. В 
1990-е годы помещение было передано на баланс муниципалитета, здесь работала городская 
библиотека. Когда вопрос доступности дошкольного образования встал особенно остро, здание 
было передано муниципальному детсаду «Огонек». Открывшись после капитального ремонта, 
новый корпус принял в старшую и 2 подготовительные группы еще 75 детей. Здесь появилась 
отдельная спальня, новый актовый зал и современный медицинский кабинет. 
Ремонт стартовал в начале прошлого года. За все время на ремонтные работы, приобретение 
оборудования и благоустройство территории было потрачено более 3 млн. рублей из областной 
казны и порядка 10 млн. рублей – из бюджета Осташковского района. 

В НОВОМ ПЕТРОПАВЛОВСКОМ ХРАМЕ СОВЕРШЕНА ПЕРВАЯ 
БОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТУРГИЯ 

В воскресенье в новом аткарском храме во имя святых первоверховных 
апостолов Петра и Павла была совершена первая Божественная литургия. 
Епархиальные медали "Спас Нерукотворный" I степени Владыка вручил 

благотворителям храма Роберту и Наталье Краттли.  

«Atkarskgazeta.ru» (Аткарск), 18.12.2013 

В воскресенье в новом аткарском храме во имя святых первоверховных апостолов Петра и 
Павла была совершена первая Божественная литургия, которую возглавил Митрополит 
Саратовский и Вольский ЛОНГИН. 
Велик новый храм, но всех желающих присутствовать на богослужении вместил с трудом. 
Люди замерли в молитвенном благоговении. Это чудо, что в столь сложное время за 
сравнительно недолгий срок (строительство храма началось в ноябре 2007 года) было возведено 
здание прекрасной архитектуры. Внутренняя отделка еще полностью не завершена, но 
великолепный фарфоровый иконостас уже представлен во всей красе. 
После окончания Божественной литургии Владыка Лонгин поздравил прихожан со 
знаменательным событием и поблагодарил всех, кто своими трудами и молитвами помогал 
строительству храма. Епархиальные медали "Спас Нерукотворный" I степени Владыка вручил 
благотворителям храма Роберту и Наталье КРАТТЛИ. Протоиерей Димитрий КАЛЬДА 
награжден Архиерейской грамотой. 
После службы в зале администрации района состоялся торжественный прием, посвященный 
открытию Петропавловского храма. Владыка Лонгин вручил Архиерейскую грамоту главе 
администрации района Алексею Решетникову. Благодарственные письма за помощь в 
строительстве храма вручены главе района Виктору Томареву, техническому контролеру 
строительства Евгению Колесникову, директору ФГУП «Консервный завод» ФСИН России» 
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Павлу Беликову, заместителю генерального директора «Общественного телевидения России» 
Александру Пономареву, Андрею Грессу. 

ЗАПСИБКОМБАНК ВРУЧИЛ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ПРЕМИЮ 
«ЧЕЛОВЕК ГОДА» 

В Нижнем Новгороде подвели итоги 2013 года. Приволжский филиал 
Запсибкомбанка в этом году выступил партнером и, впервые в истории премии, 

назвал победителя в номинации «Благотворитель года». Награду из рук 
директора филиала Светланы Манкеровой получила руководитель 

Нижегородской региональной благотворительной общественной организации 
«Забота» Наталья Симонова. 

«Banknn.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

В Нижнем Новгороде подвели итоги 2013 года. Несколько месяцев понадобилось экспертному 
совету, чтобы определить самых лучших бизнесменов и представителей власти в нескольких 
номинациях. В результате, на ежегодной премии «Человек года», были названы 16 
представителей различных отраслей, которые добились наибольших успехов в уходящем году. 
Гостями вечера стали более 200 VIP-персон сферы бизнеса, политики и культуры, 
определяющие облик Нижнего Новгорода и страны в целом. 
Приволжский филиал Запсибкомбанка в этом году выступил партнером и, впервые в истории 
премии, назвал победителя в номинации «Благотворитель года». Награду из рук директора 
филиала Светланы Манкеровой получила руководитель Нижегородской региональной 
благотворительной общественной организации «Забота» Наталья Симонова. 
«Спасибо за то, что вдохновили, воодушевили и вообще ввели такую номинацию. И здесь 
собралось столько хороших, замечательных, добрых людей, что я уверена, что они все уже 
занимаются или станут заниматься благотворительностью», - прокомментировала свою 
победу Наталья Симонова. 
Помимо традиционной статуэтки, «Благотворитель года» был отмечен специальным подарком 
– VIP-кейсом (iРad) от Приволжского филиала «Запсикомбанк» ОАО, и был высоко оценен 
победителем. 
Социальная активность Запсибкомбанка – одна из его ценностей. Доброй традицией ЗСКБ 
стала организация и проведение мероприятий, направленных на поддержку тех, кто нуждается 
в помощи. Поэтому банк стал партнером именно в этой номинации. 

ИВАНОВСКАЯ МОЛОДЕЖЬ МОЖЕТ ЗНАКОМИТЬСЯ НА БАЛУ 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский 
бал». Третий светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело 

не только в его массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный 
характер (собранные средства пойдут на приобретение новогодних подарков для 
детей с ограниченными возможностями здоровья), как это было и в эпоху балов. 

«Chastnik.ru» (Иваново), 18.12.2013 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский бал». 
Организаторы мероприятия – комитет по делам молодежи администрации города Иванова при 
поддержке ОАО «Ростелеком», НП «Ив красавица» и компания «Розы37». 
Стать участником мероприятия мог любой молодой человек или девушка 16-30 лет, кто подал 
заявку в городской комитет по делам молодежи. На этот раз набралось более 200 участников, 
что пока является рекордом для светских балов в Иванове. 
Желающие красоваться на балу репетировали в течение месяца, а главное – старались найти 
себе пару для танцев. В поиске главным образом помогала группе бала «ВКонтакте», которая 
показала: девушек, мечтающих отправиться на бал, намного больше, чем партнеров для них. 
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Кто-то нашел себе пару на репетициях, кто-то в соцсетях, кто-то таит надежду сделать это 
непосредственно на балу. 
Третий светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело не только в его 
массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный характер (собранные средства 
пойдут на приобретение новогодних подарков для детей с ограниченными возможностями 
здоровья), как это было и в эпоху балов. К тому же, поменялась его концепция: если раньше 
организаторы праздника старались воспроизвести лишь 18 век, то теперь на одной площадке 
«встретятся» три эпохи – 19, 20, и 21 века. Название вечера – «Ритмы времени» – отражает 
задумку авторов - окунуться в историю танцевального искусства и балов разных времен. 
Участники бала будут танцевать полонез, вальс, а также румбу, танго, буги-вуги и т.д. В вечере 
также примут участие танцевальные коллективы города, камерный оркестр областного 
музыкального училища, будут организованы коллективные игры, показ коллекций ивановских 
модельеров, благотворительная лотерея, розыгрыш подарков и т.д. Вечер обещает быть 
интересным. 
Билеты можно приобрести в кассах ЦКиО. Более подробную информацию можно получить по 
телефону 59-46-20. 

ХОККЕЙНЫМ БОЛЕЛЬЩИКАМ ЕКАТЕРИНБУРГА СЛЕДУЕТ 
СРОЧНО ПОКУПАТЬ ПЛЮШЕВЫХ МИШЕК 

На хоккей – с плюшевым мишкой. Суровым уральским болельщикам 
"Автомобилиста" самое время пройтись по магазинам и прикупить мягких 
игрушек. Во время последнего матча года, вечером 28 декабря, когда наша 
хоккейная команда встретится с новокузнецким "Металлургом", состоится 

необычная акция. 

«E1.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

На хоккей – с плюшевым мишкой. Суровым уральским болельщикам "Автомобилиста" самое 
время пройтись по магазинам и прикупить мягких игрушек. Во время последнего матча года, 
вечером 28 декабря, когда наша хоккейная команда встретится с новокузнецким 
"Металлургом", состоится необычная акция. Как рассказывают в клубе, сразу после окончания 
матча на лед полетят мягкие игрушки, которые будут позже переданы в детские дома. Принять 
участие в акции призывают всех любителей хоккея. 
Традиция зародилась в Северной Америке. На матчи молодёжных команд, проходящих под 
Рождество, болельщики приносят плюшевых медведей, чтобы бросить их на лёд после первого 
гола хозяев. Потом эти игрушки передают в детские благотворительные учреждения. В итоге 
тысячи детей, лишённых в силу обстоятельств родительской любви и тепла, получают подарки 
от совершенно незнакомых людей. 
- В Екатеринбурге акция будет проводиться впервые. В Америке после такого "мишкопада" 
собирают до 25 тысяч игрушек. Мы на такое количество не рассчитываем – наша площадка 
просто не вместит столько болельщиков. Планируем собрать около двух тысяч медведей. 
Договоренности с определенными детскими домами нет, будем передавать игрушки через 
благотворительный фонд. Уверены, что плюшевых мишек получат сразу несколько детских 
домов, - рассказал E1.RU специалист по связям с общественностью хоккейного клуба 
"Автомобилист" Алексей Галанов. 
В клубе очень просят болельщиков соблюсти несколько формальностей. Первое: бросать 
игрушки на лед нужно только после окончания матча. Второе: мягкие игрушки (не обязательно 
медведи) должны быть упакованы в прозрачный пакет, внутри должен быть чек – детские дома 
смогут принять подарки только в таком виде. 
- Если вы хотите поучаствовать в акции, но не сможете 28 декабря прийти на хоккей, то можете 
оставить игрушки на предыдущем матче, 26 декабря ("Автомобилист" – "Сибирь"), около 
сцены в фойе КРК "Уралец". 
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ВОЛОНТЁРЫ – НОВОГОДНИЙ ПРАЗДНИК ДЕТЯМ 

29 детей – воспитанники социально-реабилитационного центра для 
несовершеннолетних Дубенского района и из опекунских семей – побывали в 
столице России. Новогодний праздник для них устроил благотворительный 

фонд «Волонтёры в помощь детям-сиротам» г. Москва, с которым директором 
центра Верой Ильичёвой налажено давнее сотрудничество. 

«Gazetanasledie.ru» (Дубна), 18.12.2013 

29 детей – воспитанники социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних 
Дубенского района и из опекунских семей – побывали в столице России. Новогодний праздник 
для них устроил благотворительный фонд «Волонтёры в помощь детям-сиротам» г. Москва, с 
которым директором центра Верой Ильичёвой налажено давнее сотрудничество. 
Увлекательное представление с Дедом Морозом и Снегурочкой, подарки, просмотр 
мультфильмов в 3Д в кинотеатре «Прага» и угощение в кофейне «Шоколадница», конечно, 
привели детей в восторг, доставили радость. 

СЁСТРЫ РАДВАНЬСКИЕ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 

Польские теннисистки Агнешка и Урсула Радваньские приняли участие в 
благотворительной кампании Noble Box. В рамках данной акции звёзды 

польского спорта и шоу-бизнеса помогают малообеспеченным семьям закупать 
нобходимые вещи на Рождество. 

«GoTennis.ru» (Москва), 18.12.2013 

Польские теннисистки Агнешка и Урсула Радваньские приняли участие в благотворительной 
кампании Noble Box ("Благородная посылка"). 
Напомним, что в рамках данной акции звёзды польского спорта и шоу-бизнеса помогают 
малообеспеченным семьям закупать нобходимые вещи на Рождество. 
Сёстры Радваньские в пятый раз принимают участие в акции. На этот раз Агнешка и Урсула 
помогли многодетной семье, в которой матери требуется лечение панкреатита. Спортсменки 
закупили для своих подопечных лекарства и школьные принадлежности, а также подарки для 
детей к Рождеству. 

«СВАДЬБА ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ» НА ГЛАВПОЧТАМТЕ 

20 декабря 2013 г. в 14.30 в здании Главпочтамта состоится открытие 
благотворительной выставки детского творчества «Свадьба глазами детей». На 

выставке будут представлены работы воспитанников изостудий школы-
интерната №1 (I вида) для глухих и слабослышащих детей и коррекционной 
школы № 231 для детей с задержкой умственного и психического развития. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Санкт-Петербург. 20 декабря 2013 г. в 14.30 в здании Главпочтамта состоится открытие 
благотворительной выставки детского творчества «Свадьба глазами детей». На выставке 
будут представлены работы воспитанников изостудий школы-интерната №1 (I вида) для глухих 
и слабослышащих детей и коррекционной школы № 231 для детей с задержкой умственного и 
психического развития. Эти дети чувствуют мир не так, как все мы - более тонко, на кончиках 
пальцев. Ежедневно и ежечасно преодолевая трудности, связанные с их физическим 
состоянием, они находят силы творить. Благодаря огромному и непростому труду своих 
преподавателей, творческий потенциал этих деток, порой совершенно необычайный, может 
раскрыться в полную силу, сообщают организаторы. 
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Свадебная неделя Saint-Petersburg Bridal Week и наши партнеры - Почта России и 
благотворительное общество «Пилигрим» решили поддержать талантливых детей с 
ограниченными возможностями и предоставить им возможность продемонстрировать плоды 
этого совместного труда на площадке Главпочтамта. 
Выставка представляет детские работы на прекрасную свадебную тему и ее логическим 
продолжением будет показ нарядов невесты от свадебного салона Estel. Будут представлены 
платья в истинно петербургском стиле – утонченные, довольно сдержанные, но бесконечно 
изящные. 
В заключение мероприятия на импровизированный подиум выйдут дети - наряды для 
маленьких модниц и их мам представит модный бренд Leona Atelier. Leona Atelier исполняет 
мечту всех маленьких девочек – быть похожими на своих мам: удобная и красивая детская 
одежда точь-в-точь повторяет платья и костюмы взрослых. 

ЖЕРТВОВАТЬ ДЕНЬГИ НА ПОМОЩЬ БЕЗДОМНЫМ ЛЮДЯМ 
СТАЛО ПРОЩЕ 

Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает 
бездомным людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных 
списаний с банковских карт. После однократного подключения этой услуги со 
счета пользователя раз в месяц в пользу «Ночлежки» будет списываться та 

сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 5000 рублей. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает бездомным 
людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных списаний с банковских карт. 
После однократного подключения этой услуги со счета пользователя раз в месяц в пользу 
«Ночлежки» будет списываться та сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 5000 
рублей. Отключить регулярные пожертвования можно в любой момент, отправив письмо на 
info@homeless.ru. 
«Мы стараемся, чтобы людям было удобно жертвовать деньги на помощь бездомным людям, 
которые нуждаются в поддержке не только в холодное время. Наши проекты гуманитарной и 
реабилитационной помощи работают круглый год, и деньги на них нужны постоянно. 
Регулярные списания удобны не только для «Ночлежки», но и для жертвователя – чтобы 
постоянно делать доброе дело, ему нужно потратить время только один раз, во время 
подключения услуги», – говорит Григорий Свердлин, директор СПбБОО «Ночлежка». 
Сейчас организация собирает около 400 000 рублей на работу двух пунктов обогрева, 
установленных на Расстанной улице и Морской набережной. Без этих средств палатки, где 
могут в тепле и безопасности переночевать бездомные люди, смогут доработать только до 
середины февраля. 
Все виды помощи «Ночлежке» обозначены на сайте благотворительной организации. 

НА НОВОСЕЛЬЕ ВСЕГДА ЖИВЕТ ВЕСЕЛЬЕ 

Сегодня распахнет свои ворота традиционная Санкт-Петербургская 
Рождественская ярмарка. Помимо традиционных благотворительных акций 

появятся и совершенно новые. На главной сцене Ярмарки состоятся 
выступления талантливых воспитанников детских домов. Еще одним 

новшеством станет акция «Экран добра». 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

19 декабря распахнет свои ворота традиционная Санкт-Петербургская Рождественская ярмарка. 
В этом году Ярмарка пройдет на новом месте — на Пионерской площади у ТЮЗа, неподалеку 
от станций метро Пушкинская и Звенигородская. В специально оборудованных домиках свои 
новогодние обычаи представляют Венгрия, Корея, Латвия, Австрия, Израиль, Беларусь, 
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Великобритания, Литва, США, Украина, Швейцария и Швеция. Кроме того, в этом году 
появятся домики 10 российских регионов. Здесь посетители смогут приобрести необычные 
сувениры и угощения к новогоднему столу: изделия из знаменитого вологодского льна, вятские 
игрушки, чувашский шоколад и чипсы из оленины от Ямало-Ненецкого автономного округа. 
Рождественская ярмарка давно стала для петербуржцев центром новогоднего досуга. Но для 
детей из детских домов - это особый праздник, которого они ждут с нетерпением каждый год. 
Ведь на Рождественской ярмарке желания всегда исполняются. Главная елка праздника будет 
украшена конвертами с письмами Деду Морозу от воспитанников детских домов и детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации. Любой желающий сняв конверт может стать 
сказочными волшебниками для этих ребят. Кроме того, на Пионерской площади, будет 
установлен Короб добрых дел, в который каждый желающий может положить подарок. 
Помимо традиционных благотворительных акций появятся и совершенно новые. На главной 
сцене Ярмарки состоятся выступления талантливых воспитанников детских домов. Еще одним 
новшеством станет акция «Экран добра». На огромном экране, установленном на главной 
сцене, будет размещена информация о детях, нуждающихся в дорогостоящей медицинской 
помощи. Все гости праздника смогут сделать прямые денежные пожертвования в пользу тех, 
для кого больничные палаты уже давно заменили родной дом. В случае, если сумма 
пожертвования будет превышать 50 тысяч рублей, благотворитель получит картину, 
написанную известными политиками, артистами и музыкантами в ходе прошлогодней 
Рождественской ярмарки. 
Свой вклад в рождение новогоднего чуда внесут и петербургские мастера кузнечного дела. С 19 
декабря на Пионерской площади будет работать настоящая открытая кузница. Почетные гости 
вместе с известными художниками по металлу из «Международной Гильдии Мастеров» будут 
ковать подковы на счастье. 
Кузнецы подарят петербуржцам еще один необычный подарок. На Ярмарке появится 
говорящий колобок, который будет не только шутить с каждым собеседником, но и 
произносить новогодние тосты. 
С19 декабря на главной сцене Ярмарки 21 музыкальный коллектив в рамках фестиваля 
«Ярмарка ищет таланты» будет бороться за звание лучшего по мнению петербуржцев. Свой 
голос за понравившуюся группу можно будет отдать на сайте www.rozhdestvo.spb.ru. 
Кроме того, компания "Ростелеком" обеспечит ежедневную прямую трансляцию с Пионерской 
площади. Наблюдать за тем, как веселится и гуляет Ярмарка, также можно на сайте 
www.rozhdestvo.spb.ru 

ИВАНОВСКАЯ МОЛОДЕЖЬ МОЖЕТ ЗНАКОМИТЬСЯ НА БАЛУ 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский 
бал». Третий светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело 

не только в его массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный 
характер (собранные средства пойдут на приобретение новогодних подарков для 
детей с ограниченными возможностями здоровья), как это было и в эпоху балов. 

«Ivgorod.ru» (Иваново), 18.12.2013 

26 декабря в Центре культуры и отдыха состоится «III Молодежный светский бал». 
Организаторы мероприятия – комитет по делам молодежи администрации города Иванова при 
поддержке ОАО «Ростелеком», НП «Ив красавица» и компания «Розы37». 
Стать участником мероприятия мог любой молодой человек или девушка 16-30 лет, кто подал 
заявку в городской комитет по делам молодежи. На этот раз набралось более 200 участников, 
что пока является рекордом для светских балов в Иванове. 
Желающие красоваться на балу репетировали в течение месяца, а главное – старались найти 
себе пару для танцев. В поиске главным образом помогала группе бала «ВКонтакте», которая 
показала: девушек, мечтающих отправиться на бал, намного больше, чем партнеров для них. 
Кто-то нашел себе пару на репетициях, кто-то в соцсетях, кто-то таит надежду сделать это 
непосредственно на балу. 
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Третий светский бал будет отличаться от своих предшественников, и дело не только в его 
массовости. Мероприятие теперь носит благотворительный характер (собранные средства 
пойдут на приобретение новогодних подарков для детей с ограниченными возможностями 
здоровья), как это было и в эпоху балов. К тому же, поменялась его концепция: если раньше 
организаторы праздника старались воспроизвести лишь 18 век, то теперь на одной площадке 
«встретятся» три эпохи – 19, 20, и 21 века. Название вечера – «Ритмы времени» – отражает 
задумку авторов - окунуться в историю танцевального искусства и балов разных времен. 
Участники бала будут танцевать полонез, вальс, а также румбу, танго, буги-вуги и т.д. В вечере 
также примут участие танцевальные коллективы города, камерный оркестр областного 
музыкального училища, будут организованы коллективные игры, показ коллекций ивановских 
модельеров, благотворительная лотерея, розыгрыш подарков и т.д. Вечер обещает быть 
интересным. 
Билеты можно приобрести в кассах ЦКиО. Более подробную информацию можно получить по 
телефону 59-46-20. 

ФЕРГИ СОЗДАЛА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ НОВОГОДНЮЮ 
КОЛЛЕКЦИЮ ОБУВИ 

В канун новогодних праздников певица Ферги выпустила лимитированную 
коллекцию женской обуви под названием Palace Heels. 40 процентов вырученных 
от продажи обуви средств будут направлены на благотворительность. Деньги 
поступят в фонд Dress for Success — благотворительную организацию, которая 

помогает безработным женщинам трудоустроиться. 

«KM.ru» (Москва), 18.12.2013 

В канун новогодних праздников певица Ферги выпустила лимитированную коллекцию женской 
обуви под названием Palace Heels. 
«Я всегда мечтала создать единственные в своем роде туфли для праздничных мероприятий. В 
этом году мы наконец-то осуществили эту мечту», — рассказала певица.  
40 процентов вырученных от продажи обуви средств будут направлены на 
благотворительность. Деньги поступят в фонд Dress for Success — благотворительную 
организацию, которая помогает безработным женщинам трудоустроиться. 
По словам певицы, туфли имеют особый дизайн, потому подойдут буквально любой девушке. В 
коллекцию вошли три модели: лаковые лодочки алого, белого и кремового цветов. 
Однако это не единственная попытка Ферги попробовать себя в качестве дизайнера обуви. 
Впервые о своем намерении всерьез заняться моделированием она заявила еще в 2009 году. 
Тогда в ее коллекцию вошли несколько вариантов босоножек на платформе и на обуви высоком 
каблуке. «Это туфли для девушек, которые купят одну пару и будут искать разные варианты 
нарядов к одной обуви», — отметила певица.  

В МОСКВЕ ОБСУДИЛИ, КАК ПРИВЛЕЧЬ ЖИТЕЛЕЙ РОССИИ К 
МАССОВОМУ СПОРТУ 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе 
"СпортАкадемРекламы" прошла дискуссия, посвящённая физической активности 

жителей России. Перед общественностью выступили представители 
Министерства спорта, Всероссийского объединения учителей физкультуры, 

руководители благотворительных программ, школьные учителя физкультуры. 

«Liptown.ru» (Липецк), 18.12.2013 

В Москве в рамках Форума спортивного ритейла по инициативе "СпортАкадемРекламы" 
прошла дискуссия, посвящённая физической активности жителей России. Как сообщили ИА 
REGNM в оргкомитете мероприятия, перед общественностью выступили представители 
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Министерства спорта, Всероссийского объединения учителей физкультуры, руководители 
благотворительных программ, школьные учителя физкультуры. 
Согласно данным Министерства спорта, 22,5 % жителей России систематически занимаются 
спортом. К 2020 году эта цифра должна возрасти до 40%. Этому результату должны 
способствовать не только действия власти, но и усилия общественных и благотворительных 
организаций. Важной статистикой поделился с пришедшими руководитель проекта "Поколение 
"Спортмастер" Владимир Струтинский. Он сообщил, что фактический износ спортивных 
объектов в России составляет 51%, 11% из них находятся в неудовлетворительном состоянии. 
Говоря о строительстве спортивных объектов, Струтинский заключил, что предпочтение 
должно отдаваться небольшим, но высокотехнологичным объектам. Ведь 78% спортивных 
объектов принадлежит муниципалитетам, которые не в состоянии содержать огромные дворцы 
спорта. 
Также докладчики рассказали о всероссийской школьной программе "Активные дети", 
стимулирующей интерес подрастающего поколения к спорту. Руководители проекта 
поделились тревожной статистикой: ежегодно у нескольких миллионов российских детей 
находят заболевания, связанные с физической пассивностью. При этом формула здоровья давно 
определена: 60 минут физической активности в день плюс сбалансированный рацион. 
Участники круглого стола пришли к выводу, что для развития массового спорта в стране 
необходима связь двух факторов: строительство и поддержка существующей спортивной 
инфраструктуры, а также формирование мотивации к занятиям спортом у населения и, в 
первую очередь, у детей. 

ДЕНЬ ОТВЕТСТВЕННЫХ РОДИТЕЛЕЙ 

15 января Фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации и 
портал «Я – родитель» пригласили пап, мам и их детей на «День ответственных 
родителей», который проводился совместно с благотворительной ярмаркой 

«Душевный Bazar» на территории парка Сокольники. 

«Morussia.ru» (Новороссийск), 18.12.2013 

15 января Фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации и портал «Я – 
родитель» пригласили пап, мам и их детей на «День ответственных родителей», который 
проводился совместно с благотворительной ярмаркой «Душевный Bazar» на территории парка 
Сокольники. 
В воскресный день в павильоне, принимавшем новогоднюю благотворительную ярмарку, был 
настоящий аншлаг. Семьи, пришедшие провести совместный выходной, встречала 
интерактивная площадка Фонда, на которой проходил «День ответственных родителей». Это - 
одно из мероприятий Фонда, направленных на укрепление семейных ценностей, повышение 
статуса многодетной и приемной семьи, продвижение идеи ответственного родительства. 
Насыщенная программа мероприятия охватывала самый широкий круг родительских 
интересов. Способны ли книги помочь детям преодолеть кризис взросления? Как организовать 
развивающую среду дома? Может ли колыбельная стать связующим звеном между 
поколениями? Вот только некоторые из тем мастер-классов, на которых смогли побывать 
родители. А еще желающие могли проконсультироваться с психологом портала «Я – родитель» 
по самым насущным вопросам воспитания детей. 
Для детей проводились увлекательные мини-игры и фотоссесия в импровизированном 
«семейном гнезде» с мягкими подушками, после которой можно было сразу получить на память 
эти эксклюзивные снимки. В творческой мастерской родители с детьми своими руками 
раскрашивали матрешки и забирали поделки домой. Каждый взрослый смог здесь узнать много 
полезного, а дети - нашли развлечение по душе. 
Главным событием Дня ответственных родителей стала дискуссионная площадка. Что значит 
быть ответственным родителем, когда папа и мама много работают, а бабушки далеко? Как в 
ежедневной рутине не забывать уделять внимание детям? Что должен знать каждый родитель о 
развитии ребенка, какие ошибки делают взрослые? Об этом и многом другом говорили 
генеральный директор благотворительного фонда поддержки семейного устройства и 
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социальной адаптации детей-сирот «Родные люди» Олег Фортуна, руководитель 
Межрегиональной Монтессори Ассоциации Ирина Исаева, олимпийский чемпион по 
фигурному катанию Алексей Ягудин, мастер спорта международного класса по фигурному 
катанию Анастасия Гребенкина, известный дизайнер Алина Асси. 
Участники дискуссии не просто обсуждали насущные проблемы детей и родителей. Своим 
отцовским опытом делился Алексей Ягудин: «Родителем надо быть 24 часа в сутки. Я не 
понимаю людей, которые говорят: мне не хватает времени. Если есть желание, есть цель, то 
время можно найти всегда!». Олег Фортуна, отец шестерых приемных детей, говорил о 
трудностях, с которыми сталкиваются люди, принимающие в семью ребенка: «Когда мы 
впервые задумались об усыновлении ребенка, как и все современные люди, обратились к 
интернету. И поняли, что адекватной информации там нет. И мы решили создать фонд, который 
будет помогать не детям-сиротам, а именно приемным родителям». 
После дискуссии прошла фотосессия участников Дня ответственных родителей со звездами 
фигурного катания Алексеем Ягудиным и Анастасией Гребенкиной, а также состоялся финал 
организованного Фондом поддержки детей Всероссийского семейного конкурса «Я – 
РОДИТЕЛЬ!». 
В рамках конкурса номинанты в своих видеороликах рассказывали, как они находят общий 
язык с ребенком, что делают, чтобы пробудить в нем интерес к знаниям, учебе, творчеству, как 
поощряют своих детей. И вот, из разных уголков страны в Москву приехали 10 семей, в 
которых мамы и папы стали претендентами на почетное звание «Родитель года - 2013». 
Проходя последнее испытание, финалисты представили жюри девиз и герб своей семьи и 
рассказывали о себе и своих детях. И каждая история была о доверии, взаимопонимании и 
семейном счастье. Выбор был непростой…И победителем конкурса заслуженно признали 
семью Полуяновых из города Ханты-Мансийска, в которой, окруженные родительским 
вниманием и заботой, растут 13 детей, из них только один – родной. 
«День ответственных родителей» объединил тысячи людей, и еще раз напомнил всем взрослым, 
что семья для ребенка является важнейшей ценностью, поэтому, ответственное отношение, 
заботу и внимание к своим детям, родители должны проявлять каждый день. 

БОРЦОВ ЗА ПРАВА ЖИВОТНЫХ ОБВИНИЛИ В 
МОШЕННИЧЕСТВЕ В МОСКВЕ НА 1,4 МЛН РУБ 

По данным ведомства, сотрудники благотворительной организации «ЭКО» и 
ООО Ветеринарный центр «Лига» в рамках госконтрактов на отлов, 

стерилизацию, чипирование и содержание в приютах животных "представили к 
оплате недостоверные акты выполненных работ за январь-март 2012 года". 

«Moscow-info.org» (Москва), 18.12.2013 

По данным ведомства, сотрудники благотворительной организации «ЭКО» и ООО 
Ветеринарный центр «Лига» в рамках госконтрактов на отлов, стерилизацию, чипирование и 
содержание в приютах животных "представили к оплате недостоверные акты выполненных 
работ за январь-март 2012 года". 
"Был нанесен ущерб бюджету города Москвы на общую сумму более 1,4 миллиона рублей", - 
говорится в сообщении. 
Оперативники установили личности четырех подозреваемых. В настоящее время им 
предъявлено обвинение по статье "мошенничество в особо крупном размере", сообщает 
ГУМВД. 
В 2008 году благотворительная организация по спасению животных «ЭКО» получила от 
столичных властей грамоту в области охраны окружающей среды за работу по гуманному 
регулированию численности бездомных животных. 
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В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ ОТКРЫВАЕТСЯ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ВЫСТАВКА АННЫ ГОЛЬДБАУМ 

"ДЕНЬ" (18+) 

18 декабря в клубе аудиовизуального искусства "Склад" состоялось открытие 
персональной выставки картин нижегородской художницы Анны Гольдбаум 

"День". Выставка благотворительная. Все средства от продажи работ, 
полученные художником, будут переданы в благотворительный фонд "Дети без 

Мам". 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

18 декабря 2013 года в клубе аудиовизуального искусства "Склад" состоится открытие 
персональной выставки картин нижегородской художницы Анны Гольдбаум "День" 
Анна Гольдбаум - художник, работающий в индивидуальной технике, преподаватель в 
собственной художественной студии, мама двоих детей и заметная творческая единица нашего 
города. Выставка показывает весь спектр творчества Анны. Это и портрет, и пейзаж, и 
натюрморт, и обнаженная натура. Но, несмотря на разнообразие жанров, все работы автора 
узнаваемы, так как отличаются яркостью, смелостью, стильностью исполнения и загадкой, 
присущей каждой из картин. 
Работы выполнены маслом и в смешанной технике. Название "День" выставка получила, так 
как приурочена ко дню рождения автора, который состоится 20 декабря. Это своеобразный 
итог, освобождение от накопленного путем дарения своих работ зрителю и избавления от них - 
в благих целях. 
Выставка благотворительная. Все средства от продажи работ, полученные художником, будут 
переданы в благотворительный фонд "Дети без Мам". 
В экспозиции будет представлено около 30 картин, написанных в период с 1999 по 2013 гг. 
Работы не имеют названий, чтобы каждый мог самостоятельно прочувствовать их настроение и 
дать картинам собственные имена в процессе просмотра. 
На выставке Вы сможете приобрести открытки и понравившиеся вам работы. 
Вход свободный. 

ЖЕРТВОВАТЬ ДЕНЬГИ НА ПОМОЩЬ БЕЗДОМНЫМ ЛЮДЯМ 
СТАЛО ПРОЩЕ 

Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает 
бездомным людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных 
списаний с банковских карт. После однократного подключения этой услуги со 
счета пользователя раз в месяц в пользу «Ночлежки» будет списываться та 

сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 5000 рублей. 

«Newsland.com» (Москва), 18.12.2013 

На сайте «Ночлежки» теперь можно подключить регулярные пожертвования с банковской 
карты. 
Благотворительная организация «Ночлежка», которая уже 23 года помогает бездомным 
людям, подключила для своих жертвователей сервис регулярных списаний с банковских карт. 
После однократного подключения этой услуги со счета пользователя раз в месяц в пользу 
«Ночлежки» будет списываться та сумма, которую он изначально выбрал: от 300 до 5000 
рублей. Отключить регулярные пожертвования можно в любой момент, отправив письмо на 
info@homeless.ru. 
«Мы стараемся, чтобы людям было удобно жертвовать деньги на помощь бездомным людям, 
которые нуждаются в поддержке не только в холодное время. Наши проекты гуманитарной и 
реабилитационной помощи работают круглый год, и деньги на них нужны постоянно. 
Регулярные списания удобны не только для «Ночлежки», но и для жертвователя – чтобы 
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постоянно делать доброе дело, ему нужно потратить время только один раз, во время 
подключения услуги», – говорит Григорий Свердлин, директор СПбБОО «Ночлежка». 
Сейчас организация собирает около 400 000 рублей на работу двух пунктов обогрева, 
установленных на Расстанной улице и Морской набережной. Без этих средств палатки, где 
могут в тепле и безопасности переночевать бездомные люди, смогут доработать только до 
середины февраля. 

ФОНД ВАЛЕРИЯ ГЕРГИЕВА ПОДАРИЛ ДЕТСКОЙ 
МУЗЫКАЛЬНО-ХОРОВОЙ ШКОЛЕ РОЯЛЬ И ДВА КАНТЕЛЕ 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой 
школе Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала 

директор учреждения Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд 
с просьбой о содействии в приобретении нескольких музыкальных 

инструментов. В итоге благотворительный фонд практически полностью 
одобрил заявку. 

«Petrozavodsk.ru» (Петрозаводск), 18.12.2013 

Новый рояль «Yamaha» и два кантеле появились в Детской музыкально-хоровой школе 
Петрозаводска благодаря фонду Валерия Гергиева. Как рассказала директор учреждения 
Светлана Шестакова, в сентябре школа обратилась в фонд с просьбой о содействии в 
приобретении нескольких музыкальных инструментов. В итоге благотворительный фонд 
практически полностью одобрил заявку. 
— Это самый настоящий подарок школе к предстоящему году культуру. С новыми 
инструментами ребята получат больше возможностей для реализации своего таланта и 
повышения уровня своего исполнительского мастерства. Мы очень благодарны маэстро 
Гергиеву и благотворительному фонду за поддержку нашей школы,— отметила Светлана 
Викторовна. 
Добавим, фонд Валерия Гергиева был создан 5 декабря 2003 года по инициативе маэстро 
Валерия Гергиева с целью организации благотворительной деятельности в сфере искусства, 
культуры, просвещения и образования. 

21 ДЕКАБРЯ СОСТОИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
СКРИПАЧА ДМИТРИЯ КОГАНА 

21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории 
(ул. Большая Никитская, 13/6) состоится благотворительный концерт 

заслуженного артиста России Дмитрия Когана. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
21 декабря в 19:00 в Большом зале Московской государственной консерватории (ул. Большая 
Никитская, 13/6) состоится благотворительный концерт заслуженного артиста России 
Дмитрия Когана. 
В рамках всероссийского благотворительного проекта «Время высокой музыки» известный 
скрипач выступит совместно с камерными и симфоническими оркестрами из регионов России 
(Тверь, Владимир), а также учащимися музыкальных школ страны. В программе – 
произведения Пабло Сарасате, Астора Пьяццоллы, Иржи Бенда, митрополита Илариона 
(Алфеева), других авторов. 
Дмитрий Коган – один из немногих скрипачей в мире, исполняющих полный цикл из 24 
каприсов Паганини. Уже много лет он занимается благотворительной деятельностью. 
Дмитрий был первым скрипачом, который выступил с благотворительными концертами в 
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Беслане и в разрушенном землетрясением Невельске. В июне 2013 года началось 
благотворительное турне музыканта по 83 субъектам Российской Федерации, включающее не 
только концерты, но и мастер-классы. 
На предновогоднем концерте маэстро лично вручит музыкальные инструменты, изготовленные 
лучшими европейскими мастерами, молодым дарованиям – скрипачам из разных уголков 
России. 
Зрители, купившие билеты в Большой зал консерватории, также внесут личный вклад в 
популяризацию классической музыки – вырученные от концерта деньги пойдут на 
приобретение очередной партии инструментов для юных скрипачей. 

АВИАКОМПАНИЯ «ТРАНСАЭРО» ПО ТРАДИЦИИ СТАЛА 
ПАРТНЕРОМ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ЯРМАРКИ «ДУШЕВНЫЙ 

BAZAR» 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая 
является одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером 

по традиции стала авиакомпания «Трансаэро». 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

В Москве в Сокольниках прошла новогодняя ярмарка «Душевный Bazar», которая является 
одним из главных благотворительных мероприятий года. Ее партнером по традиции стала 
авиакомпания «Трансаэро». 
«Трансаэро» предложила гостям ярмарки совершить веселое путешествие на борту 
благотворительного «Рейса надежды» по маршруту Сокольники - Новый год. Пассажиров 
приветствовали пилоты и бортпроводники авиакомпании. Они приглашали принять участие в 
беспроигрышной лотерее, отправить в Новый год самолетик с загаданным желанием, которое 
непременно сбудется благодаря волшебству «Рейса надежды», и запечатлеть этот миг с 
помощью экспресс-фотографии. 
В мероприятии «Душевный Bazar», как и в предыдущие годы, приняла участие Генеральный 
директор «Трансаэро» Ольга Плешакова. Она отметила значимость этого доброго 
предновогоднего события для развития благотворительности в нашем обществе. «Особенно 
приятно, что пилоты, бортпроводники и инженеры «Трансаэро», несмотря на свою большую 
занятость, находят время и силы для самого активного участия в корпоративном волонтерском 
движении, которое пользуется полной поддержкой руководства авиакомпании», - подчеркнула 
она. 
В ходе благотворительной лотереи волонтерами - сотрудниками «Трансаэро» было собрано 
свыше 83 тыс. рублей. Все собранные средства переданы фонду «Линия жизни» на лечение 
детей с тяжелыми заболеваниями сердца, головного мозга и позвоночника в рамках 
благотворительного проекта «Рейс надежды». 
«Рейс надежды» - это уникальный для России проект, в рамках которого пассажиры прямо во 
время полета могут оказать реальную помощь больным детям, жизни которых угрожает 
опасность. «Трансаэро» выделила для проекта «Рейс надежды» особый самолет Boeing 747-400, 
имеющий эксклюзивный дизайн фюзеляжа. Его украшают десятки ярких разноцветных 
отпечатков ладоней, принадлежащих людям, многие и которых хорошо известны в России и за 
ее пределами. Оставив отпечаток своей ладони, они тем самым, как бы, протянули руку 
помощи детям, которым именно сейчас так необходима наша поддержка. 
Программа корпоративного волонтерства «Трансаэро» не раз признавалась экспертным 
сообществом одной из лучших в Российской Федерации. Авиакомпании присвоен наивысший 
рейтинг корпоративной социальной ответственности (AAAs). 
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УЧАЩИЕСЯ КОСТИНСКОЙ СПЕЦШКОЛЫ СТАЛИ 
ПОБЕДИТЕЛЯМИ ТУРНИРА ПО МИНИ-ФУТБОЛУ 

Учащиеся Костинской специальной школы-интерната стали победителями 
турнира по мини-футболу. В соревновании, которое прошло в понедельник, 16 

декабря, в спортивном комплексе завода «САМ», также приняли участие 
учащиеся рязанских спецшкол №10 и №23, а также Архангельской, Рязанской и 
Лесно-Конобеевской коррекционных учебных заведений, говорится в пресс-

релизе одного из организаторов турнира, благотворительного фонда 
«ДетскиеДомики». 

«Rzn.info» (Рязань), 18.12.2013 

Учащиеся Костинской специальной школы-интерната стали победителями турнира по мини-
футболу. В соревновании, которое прошло в понедельник, 16 декабря, в спортивном комплексе 
завода «САМ», также приняли участие учащиеся рязанских спецшкол №10 и №23, а также 
Архангельской, Рязанской и Лесно-Конобеевской коррекционных учебных заведений, 
говорится в пресс-релизе одного из организаторов турнира, благотворительного фонда 
«ДетскиеДомики». 
По итогам состязания второе место заняли учащиеся школы №10, на третьем оказалась команда 
Лесно-Конобеевской школы-интерната. Участники команд-победителей были награждены 
медалями и кубками, а учащиеся Костинской спецшколы получили памятный приз – 
футбольный мяч с Чемпионата по футболу «Евро-2012». Все участники также получили призы 
и фотографию ФК «Звезда» с автографами футболистов. 
Ребят и организаторов турнира поздравила заместитель министра молодежной политики, 
физической культуры и спорта Рязанской области Елена Сорокина. «Проведение подобных 
турниров способствует успешной социализации школьников, укреплению их здоровья и 
качественной организации досуга», – подчеркнула она, вручив участникам памятные подарки. 
Также к ребятам обратились главный тренер ФК «Звезда» Гарник Авалян и тренер клуба 
Валерий Бахмутов. Футболисты «Звезды» Олег Елисеев, Максим Городцов, Сергей Правкин 
показали юным спортсменам мастер-класс и некоторые упражнения для успешных тренировок. 

ДОКТОР МАКАРОВ ПРОВЕДЁТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ СЕАНС 

21 декабря в 11.00ч. в здании бывшего кинотеатра «Сатурн» для тольяттинцев и 
гостей пройдёт благотворительный оздоровительный сеанс кандидата 

медицинских наук, врача-психотерапевта Василия Петровича Макарова. Доктор 
Макаров убеждён, что большинство болезней от плохого настроения и 

неправильного отношения к своему организму. 

«Samsud.ru» (Самара), 18.12.2013 

21 декабря в 11.00ч. в здании бывшего кинотеатра «Сатурн» для тольяттинцев и гостей пройдёт 
благотворительный оздоровительный сеанс кандидата медицинских наук, врача-
психотерапевта Василия Петровича Макарова. 
Доктор Макаров убеждён, что большинство болезней от плохого настроения и неправильного 
отношения к своему организму. Около сорока лет доктор возглавляет клуб «Долгожитель», по 
его программе «Пропуск в долголетие» его пациенты тренируют сосуды задержкой дыхания на 
выдохе, укрепляют нервы – переключением дыхания на сонный ритм и переключением мыслей 
с негатива на позитив, укрепляют иммунитет, очищают и закаляют организм. Поражают 
результаты этих занятий. Пациенты избавляются от множества болезней без медикаментов. 
Доктор даёт установки, которые помогают включить резерв собственного организма. 
Макаров Василий Петрович заслуженный изобретатель. Его программа «Лечебный сон», как 
способ профилактики психогенных заболеваний – пятикратный призёр ВДНХ СССР. 
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Сейчас мы переживаем самые короткие дни в году. Недостаток солнечного света не самым 
лучшим образом влияет на настроение и здоровье. Доктор Макаров одержим идеей 
оздоровления и омоложения людей, он может научить, как не зависеть от погодных явлений и 
прибывать в хорошем настроении и здравии не взирая на возраст. 

СТУДЕНТЫ ФИЛФАКА ПОКАЖУТ «НИЧЕГО ЛИШНЕГО» 

19 декабря в школе-интернате им. Кирилла и Мефодия пройдет ежегодная 
премия театральных постановок «Ничего лишнего». Уже 2-й год фестиваль носит 
статус благотворительного, это значит, что все вырученные от продажи билетов 

деньги пойдут на подарки детям из Прудковской школы-интерната. 

Анастасия Разумная, 

«Smolensk-i.ru» (Смоленск), 18.12.2013 

19 декабря в школе-интернате им. Кирилла и Мефодия пройдет ежегодная премия театральных 
постановок «Ничего лишнего». Филологический факультет СмолГУ организует ее в 6-й раз. 
Тема этого фестиваля — «Большие истории маленьких людей». 
Помпезная торжественная обстановка, долгие и скучные постановки, школьные сценки — всего 
этого там не будет. Зато будет теплая атмосфера, миниспектакли по произведениям классиков и 
современников и просто приятный вечер. 
В этом году заявлены чуть более 10 постановок. Это и моноспектакли, и массовые постановки 
отечественных и зарубежных авторов. На одной сцене оживут герои произведений Чехова, 
Достоевского, Уайлда, Метерлинка и Буковски. Студентка 4-го курса филологического 
факультета Елизавета Пехова рассказала, почему стоит посетить эту премию: «Я хожу туда уже 
4-й год и такого вдохновения и позитива мало где получаю. Сходить на наш театральный 
фестиваль — это как съесть бутерброд после 18:00, как почесать манту, как загадать желание 
под бой курантов, и оно исполнится в эту же минуту, как неожиданно похудеть на 5 лишних 
килограммов. В общем, это здорово». 
Уже 2-й год фестиваль носит статус благотворительного, это значит, что все вырученные от 
продажи билетов деньги пойдут на подарки детям из Прудковской школы-интерната. Туда 
студенты филфака поедут с новогодним праздников 26-го декабря. Кстати, минимальная цена 
билета — всего 10 рублей. 
И, напоследок, сходить на театральный фестиваль стоит даже затем, чтобы увидеть, как 
девушки играют мужские роли. Нехватка последних — известная проблема факультета. 
Итак, 19 декабря в 18:00 студенты филологического факультета покажут вам «Ничего 
лишнего». 

ПРИНЦА ГАРРИ ЭВАКУИРОВАЛИ С ЮЖНОГО ПОЛЮСА 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный 
фонд Walking With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, 

собранные в результате акции, направят на лечение ветеранов и на помощь в их 
адаптации к мирной жизни. 

«Volsk.info» (Вольск), 18.12.2013 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури, передают 
зарубежные СМИ. До Южного полюса Земли принц добрался 13 декабря с группой британских 
солдат, раненных в боевых действиях. 
300-километровый санный заезд в Антарктиде продолжался три недели. Заезд задумывался как 
соревнование между командами Великобритании, США, Австралии и Канады, но помешала 
непогода. Сам Гарри заявил, что после службы в Афганистане, где он был вертолетчиком, ему 
захотелось сделать что-то для тех, кто пролил кровь за Британию. 
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Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, собранные в результате акции, 
направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

ПОЯВИЛОСЬ ВИДЕО С НАГРАЖДЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
КОНКУРСА «Я В РУНЕТЕ» 

Награждение победителей конкурса детских рисунков и сочинений «Я в Рунете» 
состоялось в Нижнем Новгороде. Конкурс организован в рамках проекта 

«Безопасный интернет для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации», 
который реализуется с августа 2013 года Нижегородским областным 

общественным благотворительным Фондом помощи детям-сиротам при 
поддержке министерства внутренней региональной и муниципальной политики 
Нижегородской области и министерства социальной политики Нижегородской 

области. 

Милена Черевко, 

«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Награждение победителей конкурса детских рисунков и сочинений «Я в Рунете» состоялось в 
Нижнем Новгороде. 
Конкурс «Я в Рунете» собрал 459 детских работ: 311 рисунков и 148 сочинений из 45 районов и 
городов Нижегородской области. Жюри конкурса были определены 24 победителя. 
В церемонии награждения победителей и лауреатов конкурса принял участие заместитель 
министра социальной политики Сергей Рыбинский, президент Нижегородского областного 
общественного благотворительного Фонда помощи детям-сиротам Елена Сафронова. В 
рамках мероприятия дети приняли участие в викторине, а затем посмотрели интерактивный 
фильм «Путешествие по городам мира». 
Конкурс «Я в Рунете» организован в рамках проекта «Безопасный интернет для детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации», который реализуется с августа 2013 года 
Нижегородским областным общественным благотворительным Фондом помощи детям-
сиротам при поддержке министерства внутренней региональной и муниципальной политики 
Нижегородской области и министерства социальной политики Нижегородской области. 
Социальным партнером в проведении конкурса «Я в Рунете» выступил Информационный центр 
по атомной энергии в Нижнем Новгороде. 
Проект направлен на снижение рисков от противоправного контента и негативного влияния 
информации в сети Интернет, приносящих вред физическому и духовно-нравственному 
развитию детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, повышение уровня их 
информационной безопасности и психологической защищенности в сети Интернет. 

СБОРНИК СТИХОВ «ЕСТЬ ПРИЧИНА УЛЫБАТЬСЯ» 
ПРЕЗЕНТУЮТ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 

Благотворительная презентация сборника стихов талантливых нижегородок 
Ольги Поповой и Дарьи Шевцовой «Есть причина улыбаться» состоится сегодня 

в 11:00. Книга издана в рамках социального культурно-просветительского 
проекта «Время дарить», который стал победителем городского конкурса 

«Открытый Нижний», на средства благотворителей Сергея Иванушкина и Андрея 
Ниточкина. 

«Vremyan.ru» (Нижний Новгород), 18.12.2013 

Общество. 
Благотворительная презентация сборника стихов талантливых нижегородок Ольги Поповой и 
Дарьи Шевцовой «Есть причина улыбаться» состоится 19 декабря в 11:00. Об этом сообщает 
пресс-служба губернатора и правительства Нижегородской области. 
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В рамках мероприятия будет организован телемост Нижний Новгород — Ставрополь, где 
сейчас, по семейным обстоятельствам, находится, Дарья Шевцова. 
Поддержку в публикации сборника оказали как простые нижегородцы, так и Правительство 
области. Книга издана в рамках социального культурно-просветительского проекта «Время 
дарить», который стал победителем городского конкурса «Открытый Нижний», на средства 
благотворителей Сергея Иванушкина и Андрея Ниточкина. 
Открывает сборник обращение к читателям губернатора Нижегородской области Валерия 
Шанцева. «Есть книги, которые пишутся сердцем. Их можно читать и перечитывать 
бесконечно, каждый раз находя все новые оттенки смысла в словах автора и вглядываясь в 
иллюстрации, вышедшие из-под кисти талантливого, сумевшего прочувствовать глубину 
произведения иллюстратора!», — говорится в предисловии, написанном губернатором. 
Также он отметил значение того, что авторы книги — девушки с ограниченными физическими 
возможностями, но они, несмотря на то, что передвигаются исключительно на коляске, ведут 
активную общественную жизнь, занимаются творчеством. Ольга Попова уже несколько лет 
работает координатором первой российской социальной программы «Банк Времени», а Дарья 
Шевцова регулярно становится лауреатом и победителем различных российских и 
международных конкурсов живописи. «Судьба распорядилась так, что обе девушки ограничены 
в своих физических возможностях, но только не в широте своей души!», — отметил Валерий 
Шанцев. 

КАНАДЕЦ ОТПРАВИТ ВЫИГРАННЫЕ 40 МЛН ДОЛЛАРОВ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Пенсионер из канадского города Калгари Том Крист решил отказаться от 
многомиллионного выигрыша в пользу благотворительных организаций. Сделал 

он это в память об ушедшей из жизни два года назад супруге. 

Игорь Винокуров, 

«VSE42.ru» (Кемерово), 18.12.2013 

Пенсионер из канадского города Калгари Том Крист решил отказаться от многомиллионного 
выигрыша в пользу благотворительных организаций. Сделал он это в память об ушедшей из 
жизни два года назад супруге. 
Как передает издание Federal Post со ссылкой на CBS News, 3 мая 2012 года мужчина узнал, что 
стал победителем в лотерее Lotto Max. Джекпот составил ни много, ни мало - 40 миллионов 
канадских долларов или 42,3 миллиона американских долларов. 
Долгое время Том Крист держал всё в тайне, не рассказывал о выигрыше даже своим детям и 
надеялся, что ему не придётся выступать перед журналистами с гигантским чеком, как это 
обычно принято. Однако условия получения выигрыша вынудили его появиться на 
торжественной церемонии. Семья Тома отнеслась к его инициативе отдать деньги 
благотворительным организациям, помогающим больным раком, положительно. 
- В сентябре я вышел на пенсию, у меня была достаточно успешная карьера, - цитирует Тома 
Криста The Huffington Post. - У меня не было сомнений насчет того, что делать с джекпотом. Я 
сразу решил пустить его на благотворительность. 
Как признался пенсионер, пределом его мечтаний был выигрыш в 10 или 20 долларов. Он даже 
не помнит, когда и где именно он приобрел самый счастливый билет в жизни, уточняет 
канадская газета Vancouver Sun. 



 209

ПРИНЦА ГАРРИ ЭВАКУИРОВАЛИ С ЮЖНОГО ПОЛЮСА 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный 
фонд Walking With The Wounded. Все средства, собранные в результате акции, 
направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

«Ytro.ru» (Москва), 18.12.2013 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури, передают 
зарубежные СМИ. До Южного полюса Земли принц добрался 13 декабря с группой британских 
солдат, раненных в боевых действиях. 
300-километровый санный заезд в Антарктиде продолжался три недели. Заезд задумывался как 
соревнование между командами Великобритании, США, Австралии и Канады, но помешала 
непогода. Сам Гарри заявил, что после службы в Афганистане, где он был вертолетчиком, ему 
захотелось сделать что-то для тех, кто пролил кровь за Британию. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, собранные в результате акции, 
направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 

БОЛЕЕ 5 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ПОЛУЧИЛИ В 2013 ГОДУ 
ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫЕ ДЕТИ КУБАНИ 

Более 5 миллионов рублей получили в 2013 году тяжелобольные дети кубани. 
Средства были перечислены нуждающимся по целевым программам 

благотворительного фонда "Цветик-Семицветик". 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

Средства были перечислены нуждающимся по целевым программам благотворительного 
фонда "Цветик- Семицветик". 
Как сообщает пресс-служба благотворительного фонда, помощь получили дети с 
онкологическими заболеваниями, а также диагнозом – аутизм, сахарный диабет, ДЦП. Все 
выделенные средства направлены на приобретение лекарственных препаратов, 
специализированного питания, технических средств реабилитации и многое другое. 
В этом году помощь оказана более 500 детям Краснодарского края. 

ПРИ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТЕЛЕКАНАЛА 
«ИНДИЯ ТВ» СОСТОЯЛСЯ ФЕСТИВАЛЬ ИНДИЙСКОГО КИНО 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия 
ТВ» состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия 

выступили телекомпания «АГА», Благотворительный Фонд в области культуры 
«ЭРА» при поддержке культурного Центра им. Джавахарлала Неру при 

Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское общество культуры и 
дружбы. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

С 13 по 15 декабря в Москве при информационной поддержке телеканала «Индия ТВ» 
состоялся Фестиваль индийского кино. Организаторами мероприятия выступили телекомпания 
«АГА», Благотворительный Фонд в области культуры «ЭРА» при поддержке культурного 
Центра им. Джавахарлала Неру при Посольстве Индии в Москве и Индийско-российское 
общество культуры и дружбы. 
В рамках фестиваля были показаны киноленты, вошедшие в золотой фонд индийского 
кинематографа: «Бродяга», «Отель Пушпак», «Три идиота», «Возвращение на родину», «Тайное 
оружие». 
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На торжественной церемонии закрытия гости фестиваля – актеры Мадхаван, Макланд Шукла, 
Джо Маллори, режиссер и сценарист Мэйджор Рави – получили памятные призы и почетные 
грамоты Гильдии продюсеров России. Кроме того, популярный актер Мадхаван получил свой 
собственный портрет в русской шапке-ушанке в исполнении известной художницы Оксаны 
Тумадин. 
Гости тепло поблагодарили организаторов за проведение фестиваля и выразили надежду на 
дальнейшее укрепление культурных связей между Россией и Индией. 
Информация о телеканале: 
«Индия ТВ» – телеканал кинофильмов и телевизионных программ об Индии. Начало вещания – 
2006 год. Охват аудитории – более 40 миллионов зрителей. В программе телеканала – лучшие 
классические картины и самые громкие премьеры Болливуда, популярные индийские сериалы, 
развлекательные программы, новости о звездах индийского кино и музыкальные клипы. 
Телеканал – лауреат европейской премией спутникового телевидения HOT BIRD TV Awards 
(2007). 
Присоединяйтесь к нам: ВКонтакте, Одноклассники. 
«Индия ТВ» входит в состав телевизионного холдинга «Ред Медиа», наряду с «365 дней ТВ», 
«HD Life», «Europa Plus TV», «STV», «Авто Плюс», «Кухня ТВ», «Комедия ТВ», «Боец», «Ля-
минор», «Русская ночь», «Интересное ТВ», «Много ТВ». Телеканалы «Ред Медиа» 
распространяются операторами спутникового и кабельного телевидения на территории России, 
стран СНГ и Балтии. 

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ КОНКУРСА «СОВРЕМЕННОЕ 
АРХИТЕКТУРНОЕ РЕШЕНИЕ ОБРАЗА ПРАВОСЛАВНОГО 

ХРАМА» 

Сегодня в 17.00 в Союзе архитекторов России состоится пресс-брифинг по 
подведению итогов открытого профессионального конкурса «Современное 

архитектурное решение образа православного храма». Конкурс был объявлен 24 
сентября 2013 года Союзом архитекторов России совместно с Союзом 
благотворительных организаций России при поддержке Московского 

патриархата Русской православной церкви. 

«PRnews.ru» (Москва), 18.12.2013 

19 декабря в 17.00 в Союзе архитекторов России состоится пресс-брифинг по подведению 
итогов открытого профессионального конкурса «Современное архитектурное решение образа 
православного храма». 
Конкурс был объявлен 24 сентября 2013 года Союзом архитекторов России совместно с 
Союзом благотворительных организаций России при поддержке Московского патриархата 
Русской православной церкви. Участникам конкурса было предложено создать проект 
православного храма, учитывая современные эстетические, технические, инженерные условия, 
но соблюдая при этом необходимые религиозные каноны. 
19 декабря 2013 года будут вскрыты девизные конверты и объявлены финалисты, пройдет 
обсуждение итогов и состоится презентация конкурсных работ. 
Принять участие в мероприятии приглашаются участники, члены экспертного совета, жюри и 
организаторы конкурса, представители СМИ и все желающие. 
Подведение итогов состоится по адресу: Гранатный переулок, д. 7, Центральный дом 
архитектора, Большой зал (2-ой этаж). 
Участие в мероприятии примут: 
Боков Андрей Владимирович, президент Союза архитекторов России Ищенко Петр 
Анатольевич, президент Союза благотворительных организаций России; Архимандрит 
Тихон (Шевкунов), ответственный секретарь Патриаршего совета по культуре, наместник 
московского Сретенского монастыря; Красильников Владилен Дмитриевич, народный 
архитектор РФ, председатель жюри конкурса, председатель Совета по архитектуре Союза 



 211

архитекторов России; Кеслер Михаил Юрьевич, председатель комиссии Союза архитекторов 
России по культовым сооружениям. 
Аккредитация представителей СМИ — до 13.00 19 декабря электронным письмом (с указанием 
контактной информации) на адрес: olgas-house@yandex.ru 
Контактное лицо в Союзе архитекторов России - Ольга Франко, тел. (495) 691-52-74. 
Нурия Кильмаматова, пресс-секретарь, Союза благотворительных организаций России 
(СБОР) 

ЖИТЕЛИ ЮЖНОЙ ОСЕТИИ СОБРАЛИ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 35 ТЫС. РУБЛЕЙ В ПОМОЩЬ 

СИРОТАМ 

Жители Южной Осетии собрали на благотворительной акции 35 тыс. рублей в 
помощь сиротам. Инициативная группа молодежи проводит в Южной Осетии 
новогоднюю акцию "От сердца к сердцу". Цель акции состоит в сборе средств 

для детей, оставшихся сиротами во время событий августа 2008 года. 

Мария Котаева, 

«Kavkaz-uzel.ru» (Москва), 19.12.2013 

Инициативная группа молодежи проводит в Южной Осетии новогоднюю акцию "От сердца к 
сердцу". Цель акции состоит в сборе средств для детей, оставшихся сиротами во время событий 
августа 2008 года. 
«Более 35 тысяч рублей собрано за месяц. Это то, что отражает счет в банке», - рассказал 
корреспонденту «Кавказского узла» член инициативной группы, артист Госдрамтеатра 
Григорий Мамиев. 
Люди вносят и наличные деньги, в магазинах «Беркут» и в салонах сотовой связи «Мегафон» и 
«Евротел» в Цхинвале установлены урны для сбора средств, добавил Григорий Мамиев, 
пояснив, что на данный момент невозможно сказать, сколько собрано таким образом. «По 
окончании акции урны будут вскрываться при видеокамерах, чтобы максимально прозрачно 
показать наши действия», - сказал он. 
«В социальных сетях у нас есть группы, где размещено объявление о проводимой акции», - 
пояснил Мамиев, добавив, что в акции участвуют и ее поддерживают ее организаторов осетины 
«из разных концов света». 
«Вся информация о собранных на счете средствах выкладывается в соцсетях во избежание 
людского обсуждения. Мы знаем, что часты примеры, когда проводятся различные сборы 
денежных средств, которые не используются для поставленных целей. Поэтому мы будет 
делать все, чтобы каждый рубль был виден», - сказал Мамиев. 
Как именно будут потрачены деньги, члены инициативной группы еще не решили. «Планируем 
встретиться с самими детьми и спросить их о желаемых ими подарках. Можно провести 
благотворительный концерт, или же просто оказать им материальную помощь – обойдя их и 
преподнести новогодние подарки. Этот вопрос до конца еще не решен», - сказал Мамиев, 
добавив, что акция продлится до 25 декабря 2013 года. 
По данным органов соцобеспечения республики, в Южной Осетии 72 ребенка остались 
сиротами в результате событий августа 2008 года. 
Примечание: 
"Жители аварийного дома в Цхинвале опасаются разрушения здания", "Амагова: аудиоверсия 
«Сказок народов Кавказа» предназначена для детдомов и интернатов", "В Грузии прошли 
митинги беженцев из Абхазии и Южной Осетии". 
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ЖИТЕЛИ ИРКУТСКА КУПИЛИ СПЕЦИАЛЬНЫЙ АВТОМОБИЛЬ 
ДЛЯ ПЕРЕВОЗКИ АВТОМОБИЛЕЙ 

18 декабря в Иркутске прошла презентация специального автомобиля для 
перевозки людей с ограниченными возможностями. Современное транспортное 
средство было в рамках благотворительного проекта "Покажите мне мир" на 

средства горожан. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 19.12.2013 

18 декабря в Иркутске прошла презентация специального автомобиля для перевозки людей с 
ограниченными возможностями. Современное транспортное средство было в рамках 
благотворительного проекта "Покажите мне мир" на средства горожан. 
В мэрии Иркутска рассказали, что проект придумала и провела группа инициативных иркутян в 
составе 15 человек, средний возраст которых 30 лет. Вначале молодые люди изучили проблему 
и выяснили, что в Иркутске проживает около 600 человек, вынужденных передвигаться в 
инвалидных колясках. А при Областном государственном автономном учреждении 
социального обслуживания «Комплексный центр социального обслуживания населения» есть 
только один автомобиль, предназначенный для перевозки людей в инвалидных колясках. 
Вместимость автомобиля – две коляски. Запись на автомобиль – за 4 недели. Из-за перегрузки 
использование автомобиля ограничено поездками в лечебные учреждения. 
Почти три месяца назад инициативная группа организовала сбор средств. Было собрано 1 млн 
815 тысяч рублей. Сегодня ребята поблагодарили всех, кто не остался в стороне. 
- Молодежь сделала очень доброе дело, - отметил и. о. начальника управления по физической 
культуре, спорту и молодежной политике администрации Иркутска Александр Шапочкин. – 
Хочется, чтобы таких социально-значимых проектов было больше. 
В мэрии уточнили, что автомобиль был передан на баланс благотворительного фонда 
«Оберег», все расходы по его эксплуатации в течение года взяла на себя транспортная 
компания «Авторесурс». Теперь в планах инициативной группы – создание службы социально-
транспортного сопровождения инвалидов в Иркутске. 

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ВЫСТАВКА «АГРОРУСЬ» ПРОЙДЕТ В 
«ЛЕНЭКСПО» 

Сегодня в 12.00 в четвертом павильоне «Ленэкспо» состоится открытие 
Рождественской ярмарки «Агрорусь». В рамках культурной программы пройдут 
выступления фольклорных и эстрадных коллективов, мастер-классы «Палаты 

ремесел», благотворительные мероприятия. Взрослых и детей порадует 
прогулка на настоящих северных оленях, поющий Дед Мороз, конкурсы и 

сюрпризы. 

«Imapress.spb.ru» (Санкт-Петербург), 19.12.2013 

19 декабря в 12.00 в четвертом павильоне «Ленэкспо» (Большой пр., 103) состоится открытие 
Рождественской ярмарки «Агрорусь». Ярмарка будет доступна для посещения до 22 декабря, с 
12 до 20 часов, 
Как сообщают организаторы, в течение нескольких дней посетителям будут представлены 
продукты для новогоднего стола, мед и сладости, зимняя одежда и праздничные аксессуары, 
новогодние украшения и подарки. В рамках культурной программы пройдут выступления 
фольклорных и эстрадных коллективов, мастер-классы «Палаты ремесел», благотворительные 
мероприятия. Взрослых и детей порадует прогулка на настоящих северных оленях, поющий 
Дед Мороз, конкурсы и сюрпризы. 
Международная агропромышленная выставка-ярмарка «Агрорусь» уже более 20 лет является 
крупнейшей выставочной площадкой, на которой представлены достижения индивидуальных, 
фермерских хозяйств, предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности. 
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Добавим, что с 23 декабря и до конца месяца на открытой площади в «Ленэкспо» будет 
работать Новогодний базар, организованный при поддержке администрации Василеостровского 
района, где жители и гости города смогут купить карнавальные костюмы, сувениры, украшения 
на елку. 

ЖИТЕЛЬ ПЕНСИЛЬВАНИИ ВЫИГРАЛ В ЛОТЕРЕЮ КАРТИНУ 
ПИКАССО 

Житель США стал победителем международной благотворительной лотереи, в 
которой разыгрывалась работа Пабло Пикассо, стоимостью как минимум в 

миллион евро. Вырученные от лотереи средства будут направлены 
Международной ассоциации по охране Тира (МАОТ) — города в Ливане, 

имеющего статус объекта всемирного наследия ЮНЕСКО. 

«Lenta.ru» (Москва), 19.12.2013 

Житель США стал победителем международной благотворительной лотереи, в которой 
разыгрывалась работа Пабло Пикассо, стоимостью как минимум в миллион евро, сообщает 
Agence France-Presse. 
Лотерею проводил аукционный дом Sotheby's. Участником розыгрыша работы Пикассо 
«Человек в цилиндре» (L'Homme au Gibus, 1914) мог стать любой желающий, купивший один 
из 50 тысяч билетов стоимостью в 100 евро каждый. 
Обладателем счастливого билета, объявили в среду, 18 декабря, организаторы лотереи, стал 25-
летний житель штата Пенсильвания Джеффри Гонано, работающий в компании по установке 
противопожарного оборудования. 
Вырученные от лотереи средства будут направлены Международной ассоциации по охране 
Тира (МАОТ) — города в Ливане, имеющего статус объекта всемирного наследия ЮНЕСКО. 
МАОТ планирует создать центр по обучению жителей Тира традиционным ремеслам, а также 
основать Институт по изучению финикийской культуры в Бейруте. 

СДЕЛАЙ ПОДАРОК ЛЮДЯМ С СИНДРОМОМ ДАУНА НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНЦЕРТЕ 

Сделай подарок людям с синдромом Дауна на благотворительном концерте. 
Концерт, где соберут подарки для людей с синдромом Дауна, состоится 20 
декабря в концертном зале Тюменской государственной академии культуры, 

искусств и социальных технологий (Республики, 2). 

«Nashgorod.ru» (Тюмень), 19.12.2013 

Благотворительный концерт, где соберут подарки для людей с синдромом Дауна, состоится 
20 декабря в концертном зале Тюменской государственной академии культуры, искусств и 
социальных технологий (Республики, 2). Начало в 19:00. Вход свободный. 
Подарок можно будет вручить лично любому ребенку с синдромом Дауна, которые будут 
присутствовать на концерте, либо передать сотруднику организации «Солнечный луч». С 25 
декабря по 30 декабря Дед Мороз и Снегурочка развезут собранные на концерте подарки по 
семьям, где живут люди с синдромом Дауна разных возрастов, сообщает центр по связям с 
общественностью МИАЦ. 
На концерте выступят театр танцевальных форм (хореограф-постановщик — Александр 
Шипицин), вокалисты Евгения Тажидинова, Полина Петрушина, Елизавета Алексеева, Полина 
Артомонова, а также воспитанники центра развития Maestro и агентство праздников Smailik. 
Ведущий — Саид Магомедов. Людей с синдромом Дауна часто называют «солнечными» из-за 
их доброго нрава и дружелюбного характера, а еще такие люди — это дети навсегда, Новый год 
же — праздник детства. 
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Организатор концерта — региональная общественная организация помощи людям с синдромом 
Дауна «Солнечный луч», мероприятие пройдет при поддержке ТГАКИиСТ и «Молодой 
Гвардии». 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

24 - ИНФОРМАЦИОННАЯ ПРОГРАММА 19:00 

Удивительная история произошла в Великобритании. 6-летний Логан Маккероу 
на уроке труда сделал бумажный факел и решил попытаться его продать. Цену 
назначил сначала небольшую и объявил в Интернете, что все деньги пойдут на 
благотворительность. И тут обыкновенную детскую поделку начали активно 

перепродавать, а еще с ней сфотографировались многие знаменитости, включая 
самого Дэвида Бэкхема. 

Суханов Алексей, 

«Ren TV» (Москва), 18.12.2013 

Екатерина АГАФОНОВА: Удивительная история произошла в Великобритании. 6-летний 
Логан Маккероу на уроке труда сделал бумажный факел и решил попытаться его продать. Цену 
назначил сначала небольшую и объявил в Интернете, что все деньги пойдут на 
благотворительность. И тут обыкновенную детскую поделку начали активно перепродавать, а 
еще с ней сфотографировались многие знаменитости, включая самого Дэвида Бэкхема. И все 
это, чтобы поддержать юного благотворителя. Итог: 60-ый покупатель готов заплатить более 
50 тысяч долларов за бумажный факел. Сейчас мечта Маккероу, чтобы уже окончательным 61-
ым владельцем стала сама королева Елизавета. 
В общем, большой бизнес начинается зачастую с маленьких вещей. 
ВЕДУЩИЙ: Спасибо, Екатерина Агафонова. Мы идем дальше, друзья. 

БРЭД ПИТТ ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ - ЕМУ 50 

Брэд Питт отмечает юбилей - ему 50. Каждый шаг артиста привлекает внимание 
папарацци и многочисленных поклонниц. Когда-то Брэд Питт сказал, что в 50 
перестанет сниматься, займется благотворительностью, затеет какой-нибудь 

архитектурный проект, о чем давно мечтал, и будет больше времени проводить с 
семьей. По мнению Питта, именно в этом и есть счастье. 

Жанна Агалакова, 

«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

Звездный голливудский мачо, один из самых востребованных актеров сегодня отмечает 
юбилей. Каждый шаг артиста привлекает внимание папарацци и многочисленных поклонниц. И 
сейчас очень сложно представить, что когда-то карьера этого секс-символа начиналась с роли 
цыпленка. 
Это кадры знаменитого на всю Америку телешоу. В распоряжение его авторов попала 
уникальная кассета с первыми пробами нынешних кинозвезд. Кастинги тех, кто уже давно не 
ходит на кастинг. 
Начинающий актер Брэд Питт надеялся получить небольшую роль в фильме Рона Ховарда 
"Огненный вихрь". Чувствовал себя не уверенно, подглядывал в бумажку и Ховарду не 
понравился. 
Его единственной актерской удачей в тот момент была роль зазывалы. В костюме цыпленка он 
рекламировал на улице дешевые рестораны, потом снимался в рекламе джинсов, во 
второсортных сериалах. 
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Ему повезло только в 28. Эпизодическая роль в картине "Тельма и Луиза" открыла Голливуду 
новый секс-символ. Его дважды называли самым красивым мужчиной планеты. Такой чести не 
удостаивался никто. Но красавцем он быть не стремился. 
Ради второстепенной роли в ленте "Двенадцать обезьян", за которую получил свою самую 
весомую награду – "Золотой глобус", Бред Питт две недели провел в психлечебнице. Он даже 
спилил себе ползуба, чтобы быть убедительней. 
В триллере "7" специально разбил голову. Не испугался сыграть откровенного дурака в ленте 
братьев Коэнов "После прочтения сжечь". По 5-7 часов просиживал в гримерском кресле, 
готовясь к очередному эпизоду в фильме "Странная история Бенджамина Баттона", где сыграл 
дряхлого старика. 
Критики считают его самым глубоким и талантливым актером своего поколения (у него три 
номинации на "Оскар"), а продюсеры самым кассовым. Кинокомпании заработали на нем в 
общей сложности почти 7 миллиардов долларов. 
Свою последнюю ленту, побившую все рекорды сборов, - "Война миров Z" он приехал лично 
представлять в Москву на кинофестиваль. 
Глянцевые журналы Брэда Питта любят: мега-звезда, красавец-мужчина, многодетный отец. Он 
настолько фотогеничен, насколько и положителен: вегетарианец, имеет твердую гражданскую 
позицию, его романы можно пересчитать по пальцам: Джульетт Льюис, Гвинет Пэлтроу, 
Дженнифер Энистон, на которой был женат 5 лет и, конечно, Анджелина Джоли. 
Фильм "Мистер и Миссис Смит" подарил Голливуду самую гламурную пару. Они почти всегда 
и везде вместе, так что папарацци даже называют их Бранджелина. У них шестеро детей: трое 
приемных и трое своих. 
Когда-то Брэд Питт сказал, что в 50 перестанет сниматься, займется благотворительностью, 
затеет какой-нибудь архитектурный проект, о чем давно мечтал, и будет больше времени 
проводить с семьей. По мнению Питта, именно в этом и есть счастье. 

КАНАДЕЦ, ВЫИГРАВШИЙ В ЛОТЕРЕЮ 40 МИЛЛИОНОВ 
ДОЛЛАРОВ, РЕШИЛ ВСЕ ИХ ОТДАТЬ НА 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Канадец, выигравший в лотерею 40 миллионов долларов, решил все их отдать 
на благотворительность. 

«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

Большую часть этих денег Том Крист пожертвовал Центру по борьбе с онкологическими 
заболеваниями. 
Чек на оставшиеся один миллион двести тысяч долларов он принес сегодня в больницу, где 
феврале прошлого года скончалась его жена. 

СПАСТИ РЕБЕНКА ОЧЕНЬ ПРОСТО - ДОСТАТОЧНО НАБРАТЬ 
ЧЕТЫРЕ ЦИФРЫ 

Первый канал и Российский фонд помощи продолжают совместную акцию и 
спасают тяжелобольных детей. Принять участие в благотворительном проекте 
очень просто. Достаточно отправить сообщение на короткий номер 5541 со 
словом ДОБРО. Набрать его можно буквами как русского, так и латинского 

алфавита. 

Павел Пчелкин, 

«Первый канал» (Москва), 18.12.2013 

Первый канал и Российский фонд помощи продолжают совместную акцию и спасают 
тяжелобольных детей. Принять участие в благотворительном проекте очень просто. 
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Достаточно отправить сообщение на короткий номер 5541 со словом ДОБРО. Набрать его 
можно буквами как русского, так и латинского алфавита. 
Сегодня герои нашего эфира - дети, которым Вы уже помогли. Экстренные операции, 
дорогостоящие лекарства, лучшие клиники мира - всё это стало доступно больным малышам. 
Среди них - двухлетняя Соня, которой необходима срочная пересадка печени. Каждый день 
ожидания мог для неё стать последним. Благодаря зрителям Первого канала несколько 
миллионов рублей были собраны за считанные часы. Перечисленных средств хватило на 
помощь десяткам других детей. Для многих родителей это стало настоящим чудом, в которое 
они до сих пор бояться поверить. 
Как все маленькие дети Соня обожает путешествовать по квартире. Но в свои два года, в 
отличие от сверстников, может делать это только в ходунках. Да и так, устает слишком быстро. 
В нашем сюжете в ноябре мы рассказали, что вместе с родителями Соня почти с рождения 
борется с двумя страшными недугами. Она пока не знает, что в обычной детской жизни не 
должно быть столько боли. 
"Две операции на сердце плюс прогрессирование цирроза, и все равно она улыбается, она поет, 
она любит людей, хотя не очень приятно, когда детишки показывают пальцем, что она желтая", 
- рассказывает Ольга Селезнева, мама Сони. 
А еще Соня очень не любит есть. Не потому что, как обычные дети, капризничает. Печень 
почти не работает. Ее постоянно тошнит. А пища почти не усваивается. Соня истощена. Ей 
постоянно грозит внутреннее кровотечение и смерть. Чтобы жить дальше, ей нужна срочная 
трансплантация печени. В России закон разрешает пересадку, только если донор - близкий 
родственник. 
Но оказалось, что ни мама, ни папа, ни сестра, ни бабушка по медицинским показаниям для 
этого не подходят. Операцию по пересадке печени от неродственного донора - Сониного 
крестного - готовы провести врачи бельгийской клиники "Сен Люк". Счет за нее в 4 с 
половиной миллиона рублей, для родителей неподъемен. "Русфонд" и Первый канал 
обратились за помощью к телезрителям. И всем миром набрали нужную суму. 
"И Дальний Восток, и Сибирь, да все регионы помогали, перечисляли. Сначала не верила, 
потом осознание того, что этот фонд, что остается только получить визы, собирать вещи и 
ждать 13 января", - говорит Ольга Селезнева. 
В бельгийской клинике уверяют, что выздоровление Сони начнется буквально через несколько 
часов после трансплантации. Вскоре она быстро догонит сверстников в развитии. Между тем на 
счет операции Сони в "Русфонде" продолжают поступать деньги. Сейчас это уже почти 95 
миллионов рублей. Полученные средства позволят оплатить лечение еще 69 конкретных детей, 
в том числе Насти Фолькиной. 
Она прикована к инвалидной коляске. И из-за недуга у нее атрофируются мышцы спины. Без 
поддержки позвоночник продолжает искривляться, от чего страдают внутренние органы. 
Болезнь прогрессирует. Но внутри она все равно остается озорной девчонкой. Недавно вот чуть 
не покрасила волосы в красный цвет. 
"Девочка была одного возраста со мной, 11-12 лет. У нее волосы такие же, как у меня. Думаю, 
почему бы и нет. Но мама не разрешила", - говорит Настя Фолькина. 
Она пишет стихи, учится музыке, хочет отправиться в путешествие - посмотреть мир. Но 
сначала нужно выпрямить спину. И вот недостающие деньги на операцию, специальную 
кровать и электрическую коляску нашлись. На лечение Настя вместе с мамой поедет уже в 
январе. 
"Посмотрели передачу, увидели передачу про девочку из Краснодара - Катю Григорьеву, и я 
сразу же набрала телефон Русфонда, мне посоветовали обратиться в клинику финскую 
ОРТОН", - расссказывает Ольга Фолькина. 
Кирилла Муратова тоже уже ждут на операцию и лечение. Только в Лондонской клинике. 
Наши врачи, к сожалению, так и не смогли его вылечит. Глядя на этого шустрого мальчугана на 
прогулке, даже не подумаешь, что у него страшная врожденная патология. У него просто нет 
мышц живота и серьезный дефект мочевыводящих путей, от чего в любой момент могут 
отказать почки. Кирилл - долгожданный ребенок в семье, которая борется за его жизнь с самого 
рождения. 
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"С такими тяжелыми пороками он в реанимации лежал. Но когда я его в первый раз его 
увидела, он, несмотря на такое тяжелое состояние, улыбался. Лежал в кювезе и улыбался", - 
вспоминает Лилия Муратова. 
И без слов понятно, сколько любви подарили Кириллу родители. Но неподъемная сумма почти 
в 9 миллионов рублей за операцию в лондонской клинике для них звучала как приговор сыну. 
"Когда позвонили из "Русфонда" и сказали, что собрали вам сумму, скоро вы поедете с 
ребенком на лечение, я в трубку человеку, который звонил, говорила: вы ошиблись, это, 
наверное, другому ребенку собрали, у нас большая сумма", - рассказывает Лилия Муратова. 
Так же, как и родители Кирилла, Оля Ермакова и ее мама просят передать огромное спасибо 
всем, кто пожертвовал деньги на лечение детей. Из-за сбоя в работе иммунной и эндокринной 
систем организм Оли, не в состоянии сопротивляться болезням. Это тоже редкий врожденный 
недуг. Настолько редкий, что правильный диагноз ей поставили лишь в 7 лет. Годы лечения и 
даже ошибочная хирургическая операция, но и сейчас элементарная простуда для Оли - угроза 
жизни. А она очень хочет кататься на велосипеде, фотографировать природу и вернутся в 
школу к друзьям. 
"Я думаю, что моя главная мечта сейчас - это выздороветь", - говорит Оля Ермакова. 
Надежда на исполнение Олиной мечты в пересадке ее собственных стволовых клеток в клинике 
в Германии. И деньги на это теперь есть. Врачи должны как бы включить ее собственную 
иммунную систему. Обещают, что вскоре организм девочки сможет сам противостоять 
болезням. 
Благодаря зрителям Первого канала помощь получили тысяча сто сорок восемь детей. Но в 
дорогостоящем лечении нуждаются ещё очень многие. Перечислить деньги можно банковским 
переводом, с помощью платёжных систем, а также отправив сообщение на короткий номер 
5541 со словом ДОБРО - набрать его можно буквами русского или латинского алфавита. 
Стоимость одного сообщения 75 рублей. 
Первый Канал и Российский фонд помощи гарантируют - все собранные средства будут 
потрачены на лечение конкретных детей. Детальные отчёты - на интернет-сайте "Русфонда". 
Первый канал и дальше будет рассказывать о детях, которым помогли наши зрители, и тех, кто 
ещё нуждается в поддержке. 

"НОЧЛЕЖКА" ПРИЗЫВАЕТ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ УЧАСТВОВАТЬ В 
АКЦИИ "МАНДАРИНКА И ТУШЕНКА" 

«Ночлежка» призывает петербуржцев участвовать в акции «Мандаринка и 
тушенка». Уже пятый год подряд организация собирает новогодние подарки для 

людей, оставшихся без крова. Координатор проекта Виктория Рыжкова 
рассказала о том, какие подарки хотят получить бездомные горожане: 

Цвета Волошенюк, 

«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

«Ночлежка» призывает петербуржцев участвовать в акции «Мандаринка и тушенка». Уже 
пятый год подряд организация собирает новогодние подарки для людей, оставшихся без крова. 
Координатор проекта Виктория Рыжкова рассказала о том, какие подарки хотят получить 
бездомные горожане: 
Набор продуктов, которые требуются, – достаточно экономичный. Мы не просим ничего 
лишнего. Единственное, что это может быть, – шоколадные конфеты, потому что бездомные 
большие сладкоежки, сладкое – антидепрессант, и людим, живущим на улице, сладкое 
необходимо, наверно, больше, чем всем остальным. 
Подарки можно принести в благотворительные магазины «Спасибо» и в офис «Ночлежки» на 
Боровой улице. Организация также собирает деньги на работу пунктов обогрева для бездомных. 
Сейчас в Петербурге насчитывается 31 тысяча человек без определенного места жительства. 
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В БУРЯТИИ ОБЪЯВЛЕНА АКЦИЯ ПО СБОРУ НОВОГОДНИХ 
ПОДАРКОВ «БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЕЛКА» 

21 и 22 декабря в торговом комплексе «Сагаан Морин» в г. Улан-Удэ пройдет 
акция «Благотворительная елка». В рамках мероприятия будет осуществляться 
сбор новогодних подарков для подопечных социального центра «Доверие» и 

воспитанников социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних в 
селе Турунтаево Прибайкальского района.  

«ГТРК Бурятия» (Улан-Удэ), 18.12.2013 

21 и 22 декабря с 11 до 18 часов в торговом комплексе «Сагаан Морин» (ул. Гагарина, 25) в г. 
Улан-Удэ пройдет акция «Благотворительная елка». В рамках мероприятия будет 
осуществляться сбор новогодних подарков для подопечных социального центра «Доверие» и 
воспитанников социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних в селе 
Турунтаево Прибайкальского района. В торговом центре будет установлена новогодняя елка с 
именами участников акции. Посетители центра смогут приобрести для них подарки и оставить 
свое пожелание на елке. 
Организатор акции – Союз добровольцев России по Республике Бурятия - приглашает всех 
желающих волонтеров помочь в организации «благотворительной елки», сообщает пресс-
служба Главы Республики Бурятия и Правительства Республики Бурятия. 

ЛУЧШИЙ ГОРОД ЗИМЫ: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПРАЗДНИКИ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ 

21 и 22 декабря в рамках фестиваля «Лучший город Зимы» благотворительный 
проект Handmade Charity организует праздники для детей с ограниченными 

возможностями и их сверстников. 

«Радио City-FM» (Москва), 18.12.2013 

21 и 22 декабря в рамках фестиваля «Лучший город Зимы» благотворительный проект 
Handmade Charity организует праздники для детей с ограниченными возможностями и их 
сверстников. Мероприятия пройдут в городских кафе и ресторанах «Латук» и Zupperia, а также 
в Саду «Эрмитаж». 
Также специально для тех, кто хочет помочь в организации праздников создан раздел 
«Благотворительные праздники» на сайте lgz-moscow.ru. Для будущих волонтеров 
предусмотрены разные опции: от покупки подарков для детей до украшения помещения. 

В САРАТОВЕ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН 
«ВРЕМЯ АНГЕЛОВ» 

Сегодня в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» 
члена Общественного консультативного Совета города Саратова – 

общественной организацией помощи детям «Где ты, мама?». 

«ФОРПОСТ.tv» (Саратов), 18.12.2013 

Завтра, 19 декабря, в Саратове стартует благотворительный марафон «Время ангелов» члена 
Общественного консультативного Совета города Саратова – общественной организацией 
помощи детям «Где ты, мама?». 
При поддержке администрации Саратова он пройдет в 3-х крупных торговых комплексах 
Саратова (ТЦ «Форум» (р-н Сенного рынка), ТЦ «Триумф Молл» (ул. Астраханская), ТЦ 
«Город» (р-н Автовокзала, бывший «Тесар-Сити»). Его участники смогут вручить адресный 
подарок воспитанникам саратовских детских домов, обратившихся к Деду Морозу с просьбой о 
подарке. 
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На новогодних елках, установленных в холлах торговых комплексов, будут размещены 
фотографии детей с их новогодними пожеланиями. Подарки от добрых сердец будут принимать 
волонтеры-ангелы. 
Подобная акция, которая в этом году продлится по 7 января организуется ежегодно. В прошлом 
году подарки были вручены более, чем 300 ребятам из 5 саратовских детдомов и социальных 
приютов. 
Время проведения марафона: будние дни с 16:00 до 21:00, в выходные дни с 10:00 до 21:00. 

ЭКСПЕРТЫ ПРОЕКТА «НАРОДНАЯ ЭКСПЕРТИЗА» 
РАССМОТРЯТ НОВЫЙ БЛОК ИДЕЙ 20 ДЕКАБРЯ 

20 декабря состоится очередное заседание экспертной комиссии по 
рассмотрению идей в рамках регионального проекта «Народная экспертиза». 
Одной из инициатив стала идея установки на улицах города баков для сбора 

одежды. По предложению автора, социальные службы будут вывозить 
собранную одежду и направлять ее малоимущим гражданам, в детские дома и 

благотворительные организации. 

«Новости Белгорода» (Белгород), 18.12.2013 

20 декабря состоится очередное заседание экспертной комиссии по рассмотрению идей в 
рамках регионального проекта «Народная экспертиза». Напомним, что на его портале 
пользователи могут вносить свои предложения в рамках проекта «Формирование региональной 
модели государственного управления посредством народной экспертизы», сообщили в пресс-
службе губернатора и правительства Белгородской области. 
Одной из таких инициатив стала идея установки на улицах города баков для сбора одежды. По 
предложению автора, социальные службы будут вывозить собранную одежду и направлять ее 
малоимущим гражданам, в детские дома и благотворительные организации. 
Принять участие в заседании комиссии могут авторы предложений, народные и 
профессиональные эксперты, которые обсудят целесообразность реализации представленных 
идей. 
Отметим, что в ходе третьего цикла сбора инициатив участники проекта предложили 263 идеи. 
Из них 12 при оценке получили больше пяти баллов и будут рассмотрены экспертной 
комиссией. Помимо баков для сбора одежды, это предложения, касающиеся общественного 
транспорта, безопасного перехода дорог, ухода за лесом как вариант трудоустройства селян и 
др. 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЛО 
РАСШИРЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ ОРГАНИЗАЦИОННОГО 

КОМИТЕТА МАРАФОНА «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ ПОДАРОК» 

В 22-ой раз в Новгородской области стартует благотворительный марафон 
«Рождественский подарок». Он пройдет с 23 декабря по 24 января. Накануне 
торжественного открытия акции в региональном правительстве состоялось 
расширенное заседание организационного комитета, его участники обсудили 

детали предстоящего масштабного события. 

Анастасия Егорова, 

«ГТРК «Славия»» (Великий Новгород), 18.12.2013 

В 22-ой раз в Новгородской области стартует благотворительный марафон «Рождественский 
подарок». Он пройдет с 23 декабря по 24 января. Накануне торжественного открытия акции в 
региональном правительстве состоялось расширенное заседание организационного комитета, 
его участники обсудили детали предстоящего масштабного события. 
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Как отметили участники оргкомитета, за долгие годы существования Рождественский марафон 
успел стать традицией и фактически частью менталитета новгородцев. На протяжении 20 лет в 
преддверии новогодних праздников жители области объединяются во имя добра. 
Благотворительная акция призвана помочь людям, попавшим в трудную жизненную 
ситуацию. В этом году особое внимание - семьям с детьми, инвалидам и ветеранам Великой 
Отечественной Войны. 
Банк, так называемых, «адресов беды» уже подготовлен. В основном, люди испытывают нужду 
в бытовой технике, лекарственных препаратах, средствах реабилитации для детей. Оказать им 
поддержку можно будет несколькими способами. Во-первых, с помощью телефона. Для сбора 
благотворительных средств определены специальные номера стоимостью 50, 100 и тысяча 
рублей. Или посредством СМС с конкретной суммой пожертвования. Безвозмездный прием 
платежей осуществляется на расчетный счет фонда социальной поддержки населения «Сохрани 
жизнь». 
В прошлом году фонд марафона в денежной оценке составил 42,5 миллиона рублей. Благодаря 
этим пожертвованиям помощь получили более 9 тысяч семей с детьми. Конечно, никто не 
требует от нас новых рекордов по сборам, но оказать достойную поддержку тем, кто попросил о 
ней, мы должны изо всех сил постараться, ведь это Рождество. Торжественное открытие 
марафона пройдет в Новгородской областной филармонии 23 декабря. 

В ЗАРЕЧНОМ СОСТОЯЛАСЬ ПРЕМЬЕРА «НОВОГОДНЕЙ 
СКАЗКИ» 

В ДК «Современник» состоялась премьера «Новогодней сказки». Этот спектакль - 
работа кукольного театра «Золотой ключик». Коллектив появился всего полтора 

месяца назад. Создан он на средства гранта регионального общественного 
благотворительного фонда «Гражданский союз». 

«ТРК Заречный» (Заречный), 18.12.2013 

В ДК «Современник» состоялась премьера «Новогодней сказки». Этот спектакль - работа 
кукольного театра «Золотой ключик». Коллектив появился всего полтора месяца назад. Создан 
он на средства гранта регионального общественного благотворительного фонда «Гражданский 
союз». 
До любимого праздника детворы еще две недели, а воспитанники детского сада № 14 уже 
получили первый новогодний подарок - кукольный спектакль «Новогодняя сказка». Ребята с 
интересом наблюдали за игрой знакомых сказочных персонажей, слушали и пели новогодние 
песни, принимали участие в спектакле: играли, отгадывали загадки, рассказывали стихи, все 
вместе радовались тому, что добро победило зло. 
Кукольный театр «Золотой ключик» работает на базе ДК «Современник» всего полтора месяца. 
В нем дети пробуют себя в роли актеров, режиссеров и даже декораторов. Ребята дарят свои 
спектакли сверстникам и малышам. 
«Мой герой – волчонок. Я поступила в кукольный театр, когда пришла читать в библиотеку. 
Мне предложили роль, и я согласилась. Захотелось выступать, дарить детям радость», - 
рассказала корреспондентам ТРК «Заречный» актриса кукольного театра «Золотой ключик» 
Софья Зубарева. 
Идея организации театра «Золотой ключик» принадлежит библиотекарю Надежде Блюмовой. 
Проект «Библиотечный кукольный театр» получил грант пензенского регионального 
общественного благотворительного фонда «Гражданский союз». 
«Дети любят играть в игрушки, у каждого есть любимые. Ребята с удовольствием не только 
играют, но и воспроизводят сцены из сказки», - сообщила руководитель кукольного театра 
«Золотой ключик» Надежда Блюмова. 
Для организаторов театр «Золотой ключик» - одно из средств воспитания детей. А для ребят это 
мир сказки, добра, творчества. Здесь они учатся общаться, примеряют на себя разные роли, и 
делают это с большим удовольствием. 
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ИЗ-ЗА СНЕЖНОЙ БУРИ ПРИНЦ ГАРРИ ЭВАКУИРОВАН С 
ЮЖНОГО ПОЛЮСА 

Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный 
фонд Walking With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, 

собранные в результате акции, направят на лечение ветеранов и на помощь в их 
адаптации к мирной жизни. 

«Россия» (Москва), 18.12.2013 

Вести. 
Принца Гарри и его команду эвакуировали с Южного полюса из-за сильной бури. До Южного 
полюса Земли принц добрался 13 декабря 2013 года с группой британских солдат, раненных в 
боевых действиях. 
300-километровый санный заезд в Антарктиде продолжался три недели, напоминает телеканал 
"Россия 24". Заезд задумывался как соревнование между командами Великобритании, США, 
Австралии и Канады, но помешала непогода. 
Сам Гарри заявил, что после службы в Афганистане, где он был вертолетчиком, ему захотелось 
сделать что-то для тех, кто пролил кровь за Британию. 
Организатором этого экстремального путешествия стал благотворительный фонд Walking 
With The Wounded ("Шагая вместе с ранеными"). Все средства, собранные в результате акции, 
направят на лечение ветеранов и на помощь в их адаптации к мирной жизни. 
С этой же целью в 2011 году принц Гарри уже путешествовал к Северному полюсу. Тогда в 
походе участвовали британские солдаты, получившие ранения в ходе различных военных 
конфликтов. 
Кстати, покорить Южный полюс принцу Гарри не помешал даже сломанный палец на ноге. 
К марш-броску по снежной пустыне Гарри, капитан королевских ВВС, готовился заранее. Он 
поступил на учебу в специальный центр, тренировался устанавливать палатку, готовился к 
физическим нагрузкам в холодных условиях. И даже провел сутки в специальной морозильной 
камере при температуре минус 35 градусов по Цельсию. Ходят слухи, что снаряжение Гарри 
лично осмотрела его бабушка – королева Великобритании Елизавета II. Все для того, чтобы не 
возникло неожиданностей во время путешествия. 

МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ: ИСПЫТАНИЕ ИЛИ СЧАСТЬЕ 

Во вторник в гостях у радио Вести ФМ была Елена Смирнова. Веселый, яркий, 
умный человек, Лена — директор Благотворительного фонда "Созидание" и мать 

пятерых детей. Младшая — младенец Василиса – совсем недавно стала 
подарком для всей семьи. Разговор на радио вышел серьезный, важный, 

обсудить успели многое. А один из вопросов к Смирновой был о многодетности. 

Мария Свешникова, 

«Россия» (Москва), 18.12.2013 

Вести. 
Во вторник в гостях у радио Вести ФМ была Елена Смирнова. Веселый, яркий, умный человек, 
Лена — директор Благотворительного фонда "Созидание" и мать пятерых детей. Младшая — 
младенец Василиса – совсем недавно стала подарком для всей семьи. Разговор на радио вышел 
серьезный, важный, обсудить успели многое. А один из вопросов к Смирновой был о 
многодетности. 
Многодетные семьи – для большинства в нашей стране священная корова. Давно прошли те 
времена, когда на них (как на мою маму) орали, издеваясь, санитарки в роддомах, что столько 
детей рожают только алкоголики. Когда в коммуналке за каждого новорожденного тут же 
добавляли еще одну неделю уборки. Так что, не успев прийти в себя, осмелившиеся рожать 
женщины чистили общие нужники, 50-метровые коридоры, залитые жиром плиты, по пять-



 222

шесть недель кряду. Что, надо сказать, нисколько не влияло на осознанно принятое решение 
быть многодетными. Как говорила мама 12 детей матушка Мария, жена протоиерея Александра 
Ильяшенко: "Для меня каждый младенец, как солнышко". 
Какие бы процессы сегодня ни бродили в обществе, надо признать, что по большей части 
многодетные семьи обрели уверенный социальный статус. Но вот что интересно, за последние 
десятилетия изменилось не только отношение к многодетным, но и их личное к своим детям, к 
чадородию. И, если общество приняло феномен многодетной семьи, некоторые многодетные 
стараются превратить свое положение в средство для получения всевозможных бонусов, для 
достижения различных целей. 
Все чаще слышно: я родил для… поэтому мне теперь положено. Этих "для" может быть 
довольно много, но основные, кому следует отвечать за установку рожать, – это государство и 
Бог. Оказывается, немало семей искренне уверены, что если они приняли решение быть 
многодетными, то все вокруг должны не только радоваться за них, восхищаться их 
"мужеством", но и помогать им. Спасателями должно выступить: государство, ведь они 
выполняют демографический наказ, окружающие – потому что сами столько не родили, 
благотворительные фонды – ведь это их основная задача — помогать людям. 
И, безусловно, Церковь, поскольку они активно выполняют завет "плодитесь и размножайтесь". 
Вот только в погоне его за дословным и буквальным исполнением забылась одна из 10 главных 
заповедей: возлюбить ближнего. Конечно, так случается далеко не всегда. Но, порой, когда 
видишь, что семья, уверенно ведет себя так, будто дети – это непосильное бремя, гложут 
сомнения – любят ли они тех самых ближних – детей. 
Понятно, что когда молодые начинают супружескую жизнь, они исполнены неких 
идеалистических представлений о том, что их ждет впереди. И это прекрасно, потому что, 
руководствуясь ими, можно прожить первые годы, когда люди притираются друг ко другу. 
Тогда же появляются первые дети. Дальше жизнь становится сложнее. Прекрасно, когда 
семейное благополучие, благоразумие, здоровье позволяют остановиться или рожать дальше. 
Но случается, что надежды мужа на карьерный рост оказались призрачными, и он не в 
состоянии обеспечить прожиточный минимум, наличие жилья, даже одежды и еды для своих 
детей. Жена, совершенно уничтоженная морально и физически постоянными родами, мечтает 
только о том, чтобы токсикоз не мучал ее во время ночных (пасхальной или рождественской) 
служб, чтобы кто-то принес продуктов, а не ей пришлось бы снова тащить не себе 15-
килограммовые сумки на 5 этаж без лифта. Чтобы дети пришли с прогулки чистыми, и 
стиральную машинку пришлось загружать не три, а всего один раз в день, чтобы… 
В результате, на самое главное, ради чего появлялись дети, на любовь к ним, у родителей не 
остается ни времени, ни сил. 
Уставшие, отчаявшиеся, не задумывающиеся об ответственности, но честно продолжающие 
"гнуть свою линию", они рожают следующего, еще одного, и еще. И спустя лет пятнадцать 
обнаруживают, что у отца зарплата 10 тысяч, а кредитов он набрал на 550, что с 10 детьми они 
все еще ютятся в малогабаритной двушке, что дети мечтают о подарках на Новый год, которых 
нет даже в проекте, ведь в семье ожидается прибавление. 
За примерами далеко ходить не надо. Некоторые привела в той самой передаче Елена 
Смирнова. Что-то знаем мы сами. 
Означает ли это, что Смирнова или те, кто считает, что супружеские пары должны сами 
справляться со своими внутренними задачами – против того, чтобы у нас появлялись 
многодетные семьи, чтобы у всех было замечательных детей? Отнюдь. Речь лишь об 
ответственности. О личной ответственности семьи за принятое решение. Ответственности 
перед самими собой, государством, самими детьми и – Богом. 
Отчего-то те, кто рожают детей, забыли немудреную хитрость, что детей надо не только родить, 
кормить, поить, но и дать им образование, воспитание. Найти время, чтобы девочки тебе 
рассказали о первой влюбленности, а мальчики о том, что их в школе травят за то, что штаны не 
слишком модные и – либо купить ему нужные, либо объяснить происходящее. Чтобы не 
заснуть, когда мужу или жене нужен будет разговор, участливый поцелуй, момент общей 
тишины. 
После разговора на радио Елена Смирнова написала на своей страничке в Facebook: "Я не 
считаю многодетные семьи льготной категорией, так как взрослые люди принимают 
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ответственность за то, сколько детей они могут воспитать и поставить на ноги. Я знаю 
огромное количество многодетных семей, где родители ХОТЯТ много детей, каждого из них 
обеспечивают самым необходимым. И такие семьи не скажут — мы многодетные. Они просто 
— семья". 
Идеально. 

КАМЕРА ЗАСНЯЛА, КАК ВОРЫ ОПУСТОШАЮТ УРНУ С 
ПОЖЕРТВОВАНИЯМИ В МОСКВЕ 

Камера засняла, как воры опустошают урну с пожертвованиями в Москве. 
Внимание охранников привлекли двое молодых людей, которые в течении 

нескольких часов находились около урны с пожертвованиями. Мужчины долго 
стояли возле коробки с деньгами. 

«Телекомпания НТВ» (Москва), 18.12.2013 

Внимание охранников привлекли двое молодых людей, которые в течении нескольких часов 
находились около урны с пожертвованиями. Мужчины долго стояли возле коробки с 
деньгами. 
Некоторое время спустя они решились на преступление. Один из задержанных сорвал пломбу, а 
другой открыл ящик и начал вытаскивать деньги. В этот момент подбежали полицейские и 
задержали грабителей. 
Как признались подозреваемые, деньги им нужны были для того, чтобы купить выпивку. Они 
приехали в столицу на заработки, но устроиться на работу у них так и не получилось. На 
Павелецкий вокзал друзья приехали с мыслью раздобыть денег. На глаза им попалась урна с 
благотворительными деньгами. 
В ящике находилось около полутора тысяч рублей. Сейчас в отношении обвиняемых 
возбуждено уголовное дело, на время расследования они останутся под стражей, передает НТВ. 

КАРТИНУ ПИКАССО ПРОДАЛИ ЗА 100 ЕВРО 

Приобрести подлинную картину Пикассо "Мужчина в цилиндре" стоимостью в 
миллион долларов всего за 100 евро - такую возможность любителям искусства 

предоставил один из благотворительных фондов. Он устроил лотерею, в 
которой приняли участие около 50 тысяч человек. 

«Первый канал» (Москва), 19.12.2013 

Приобрести подлинную картину Пикассо "Мужчина в цилиндре" стоимостью в миллион 
долларов всего за 100 евро - такую возможность любителям искусства предоставил один из 
благотворительных фондов. Он устроил лотерею, в которой приняли участие около 50 тысяч 
человек. 
Билеты можно было приобретать на специально созданном интернет-сайте. Они выпадали 
случайным образом и при этом имели шестизначные номера. Победителем розыгрыша стал 25-
летний американец, который рассказал, что зашел на сайт, в поисках какой-либо картины для 
гостиной. И теперь вместо обычного постера, комнату украсит шедевр. 



 224

ЖИТЕЛЬ США ВЫИГРАЛ КАРТИНУ ПИКАССО В ЛОТЕРЕЮ 

Мужчина из Пенсильвании победил в международной благотворительной 
лотерее. Главным призом в ней оказалась картина Пабло Пикассо Вырученные 
от лотереи средства будут направлены Международной ассоциации по охране 

Тира — города в Ливане, имеющего статус объекта всемирного наследия 
ЮНЕСКО. 

«Радио City-FM» (Москва), 19.12.2013 

Мужчина из Пенсильвании победил в международной благотворительной лотерее. Главным 
призом в ней оказалась картина Пабло Пикассо 
Лотерею проводил аукционный дом Sotheby's. Участником розыгрыша работы Пикассо 
«Человек в цилиндре» мог стать любой желающий, купивший один из 50 тысяч билетов 
стоимостью в 100 евро. 
Обладателем счастливого билета, объявили в среду, 18 декабря, организаторы лотереи, стал 25-
летний житель штата Пенсильвания Джеффри Гонано, работающий в компании по установке 
противопожарного оборудования. 
Вырученные от лотереи средства будут направлены Международной ассоциации по охране 
Тира — города в Ливане, имеющего статус объекта всемирного наследия ЮНЕСКО. МАОТ 
планирует создать центр по обучению жителей Тира традиционным ремеслам, а также основать 
Институт по изучению финикийской культуры в Бейруте. 

АМЕРИКАНЦУ ПОВЕЗЛО ПРИОБРЕСТИ ТВОРЕНИЕ ПИКАССО 
ВСЕГО ЗА 100 ЕВРО 

Оцениваемая в миллион долларов картина кисти Пабло Пикассо досталась 
победителю международной благотворительной лотереи всего за 100 евро. 

Счастливчиком стал 25-летний американец Джеффри Гонано из Пенсильвании, 
который "просто искал картину в гостиную". 

«Россия» (Москва), 19.12.2013 

Вести. 
Оцениваемая в миллион долларов картина кисти Пабло Пикассо досталась победителю 
международной благотворительной лотереи всего за 100 евро. Счастливчиком стал 25-летний 
американец Джеффри Гонано из Пенсильвании, который "просто искал картину в гостиную". 
В какой-то момент он наткнулся на новость о готовящейся продаже. "Я подыскивал 
произведение искусства и решил попытать счастья в лотерее", — отметил американец. 
Несмотря на огромную истинную стоимость своего приобретения, расставаться с ним Гонано 
не собирается, во всяком случае, пока. 
Розыгрыш с единственным призом провел дом Sotheby's. О проведении лотереи было 
объявлено в апреле. Купить билет за 100 евро любой желающий мог через Интернет. 
Победителю досталась написанная в 1914 году картина "Мужчина в цилиндре". Она относится 
к периоду творчества Пикассо, называемому "синтетическим кубизмом". 
Работа выполнена гуашью, на листе бумаги размером 30,5 на 24 сантиметра. Полотно 
выставлено на продажу спонсором Международной ассоциации "Спасем Тир" (ливанский 
город-порт, объявленный ЮНЕСКО Всемирным наследием). Ассоциация организовала акцию, 
чтобы получить от продажи лотерейных билетов 5 миллионов долларов на свои проекты, пишет 
ИТАР-ТАСС. С произведением искусства так обошлись впервые. 

АМЕРИКАНЕЦ ЗА 100 ЕВРО КУПИЛ «МУЖЧИНУ В ЦИЛИНДРЕ» 
КИСТИ ПИКАССО 

Во Франции торговый дом Sotheby’s разыграл в лотерею картину Пабло Пикассо. 
«Мужчину в цилиндре» великий художник написал в 1914 году. Рыночная 
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стоимость полотна составляет по меньшей мере миллион долларов. Об акции 
объявили в апреле, все вырученные деньги организаторы собираются 

направить на благотворительность. 

«Телекомпания НТВ» (Москва), 19.12.2013 

Во Франции торговый дом Sotheby’s разыграл в лотерею картину Пабло Пикассо. «Мужчину в 
цилиндре» великий художник написал в 1914 году. Рыночная стоимость полотна составляет по 
меньшей мере миллион долларов. Об акции объявили в апреле, все вырученные деньги 
организаторы собираются направить на благотворительность. 
Принять участие в розыгрыше мог любой желающий, для этого нужно было всего лишь купить 
билет в Интернете. В борьбу за приз включились 50 тысяч человек, а удача улыбнулась 25-
летнему американцу. Он узнал о лотерее, когда подыскивал картину для своей гостиной. 
Продавать работу Пикассо любитель искусства не собирается, он хочет повесить ее на стену. 
 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

«РОСНЕФТЬ» И СОЦИУМ, ФАКТОРЫ СТАБИЛЬНОСТИ 

Развивать благосостояние России и россиян нужно во всеоружии 
природоохранных технологий. Это - абсолютный приоритет НК «Роснефть». В 
социальном плане позитивная роль компании гарантируется рядом факторов. 
Прежде всего это обеспечение занятости с достойным уровнем оплаты труда и 
социальной поддержки. Это повышение образовательного потенциала регионов, 

поддержка спорта и здорового образа жизни. Заметна роль компании и в 
благотворительной поддержке населения, учреждений культуры, инициатив 

местных сообществ. 

«Литературная газета» (Москва), № 50, 18.12.2013, c. 3 приложение НА НОВЫХ 
РУБЕЖАХ 

ПРОИЗВОДСТВО, ОБЩЕСТВО, ПРИРОДА 
Самый эффективный способ прекратить воздействие на окружающую среду - полностью 
остановить производство. (Вот был бы славный подарок геополитическим конкурентам 
России.) Это исключено - даже как допущение, как игра досужей мысли, ведь задача стоит 
другая - развивать производство и тем самым повышать благосостояние России и россиян. Но 
развивать его нужно во всеоружии природоохранных технологий. Это - абсолютный приоритет 
НК «Роснефть». 
Компания несёт ответственность за решение целого комплекса социальных задач. Прежде всего 
- это весомый вклад в энергобезопасность Российской Федерации и обеспечение 
нефтепродуктами её регионов. Она является одним из крупнейших национальных 
налогоплательщиков - речь о триллионах рублей. Оказывает значительное влияние на 
промышленные рынки: трубной продукции, продукции машиностроения и сервисных услуг. 
Крупными работодателями в российских регионах являются её дочерние общества. В 
социальном плане позитивная роль компании гарантируется рядом факторов. Прежде всего это 
обеспечение занятости с достойным уровнем оплаты труда и социальной поддержки. Это 
повышение образовательного потенциала регионов, поддержка спорта и здорового образа 
жизни. Заметна роль компании и в благотворительной поддержке населения, учреждений 
культуры, инициатив местных сообществ. Это также и вклад в поддержание традиционного 
образа жизни коренных малочисленных народов Севера в регионах деятельности, в 
формирование этичных общественных и деловых отношений посредством соблюдения прав 
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человека, прозрачных отношений с поставщиками и подрядчиками, социально ответственный 
подход при интеграции компании и её дочерних и зависимых обществ. 
ЦЕЛЬ НОМЕР ОДИН - ПРОИЗВОДИТЬ, НЕ РАЗРУШАЯ ПРИРОДУ 
К вопросу защиты среды привлечено повышенное внимание общества. Защищая окружающую 
среду, «Роснефть» руководствуется требованиями законодательства РФ и нормами 
международного права. Одним из главных направлений работы является сокращение выбросов 
вредных веществ в атмосферу. Реализуется Целевая экологическая программа на 2009-2014 гг., 
направленная на модернизацию природоохранных сооружений и оборудования. 
Совершенствуется система управления экологической безопасностью. В прошлом году 
компанией разработан проект «Стратегии обеспечения экологической безопасности ОАО «НК 
«Роснефть» до 2020 года», цель которого - определение приоритетных направлений, 
мероприятий и механизмов, которые позволят повысить уровень природоохранной 
деятельности в компании до международных отраслевых стандартов. 
С учётом приобретения активов ТНК-ВР, развития взаимодействия с международными 
партнёрами и расширения работ на континентальном шельфе изменились масштабы 
деятельности, влияния и ответственности компании, на которых основывался проект стратегии. 
В связи с этим принято решение об актуализации не только этого проекта, но и политики 
компании в части вопросов экологической безопасности. Наряду с оценкой экологических 
рисков с учётом расширения масштабов деятельности это стало одним из приоритетных 
направлений развития природоохранной деятельности ОАО «НК «Роснефть» в 2013 году. 
Ведётся системная работа по подписанию с компаниями-партнёрами Декларации об охране 
окружающей среды и сохранении биологического разнообразия при разведке и разработке 
ресурсов шельфа северных морей. Данная декларация была разработана совместно с 
компаниями-партнёрами: ExxonMobil, Statoil и Eni. Её подписание крупнейшими нефтяными 
корпорациями обещает появление действенного природоохранного механизма. 
В ходе расширения масштабов деятельности компании вопросы сохранения биоразнообразия и 
экосистем становятся всё более важными. В первую очередь это деятельность на особо 
охраняемых природных территориях и их буферных зонах. В компании создан и ведётся реестр 
особо охраняемых природных территорий, на которых или в их буферной зоне ведётся 
хозяйственная деятельность дочерних обществ. 
О СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
«Роснефть» придерживается политики высокой социальной ответственности перед своими 
сотрудниками, членами их семей, населением регионов, в которых ведёт деятельность, и перед 
обществом в целом. 
Являясь одной из крупнейших в России, компания уделяет особое внимание реализации 
комплексных социально-экономических программ в регионах своей производственной 
деятельности. В процессе интеграции активов ТНК-ВР реализация этих программ в регионах 
присутствия адаптируется с учётом новых масштабов бизнеса. 
Социальная политика НК «Роснефть» направлена как на программы непосредственно для 
сотрудников и их семей, так и на программы для всех сообществ в регионах, где компания 
осуществляет свою деятельность. Целью социальной политики является максимальное 
снижение социальных рисков и создание системного подхода к управлению социальными 
вопросами, социальными инвестициями и воздействием на социальную сферу в регионах 
присутствия компании. Кроме того, компания заинтересована в том, чтобы её сотрудники и их 
семьи жили в современных комфортабельных городах и посёлках, чтобы им были обеспечены 
налаженный быт, надлежащее медицинское обслуживание, возможность заниматься спортом, 
интересно проводить досуг, учить детей в хороших школах. 
НК «Роснефть» уделяет особое внимание созданию комфортных условий для 
высокопроизводительного труда своих сотрудников. С этой целью создаются новые 
рекреационные зоны, проводится ремонт социально-бытовых объектов, осуществляется 
финансирование проектов по повышению уровня комфорта и безопасности жизнедеятельности. 
Ставятся масштабные и сложные стратегические задачи, решение которых напрямую зависит 
от мотивированности работников на эффективный труд, от их профессионального и 
личностного развития. 
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Заметно выше среднего уровня в регионах присутствия остаётся заработная плата в дочерних 
обществах компании, чему способствует её регулярная индексация. Следует подчеркнуть, что 
социальные выплаты и льготы - неотъемлемая часть системы вознаграждения персонала. 
Социальный пакет - это льготы, нацеленные на охрану здоровья и получение полноценного 
отдыха: медицинское страхование, бесплатные и льготные путёвки на отдых и санаторно-
курортное лечение для сотрудников и их детей, оплата проезда до места отдыха и обратно. 
Компания оказывает и единовременную материальную помощь в сложных жизненных 
ситуациях; единовременное пособие при выходе на пенсию. Кроме того, в ряде дочерних 
обществ работникам предоставляются бесплатное питание, дополнительные выплаты 
женщинам, находящимся в отпуске по уходу за детьми, компенсация расходов на проживание в 
общежитиях и другие льготы. 
Среди важнейших приоритетов компании «Роснефть», одного из самых крупных работодателей 
в России, - охрана здоровья сотрудников и поддержка здорового образа жизни. Работники 
предприятий компании систематически проходят ежегодные медицинские осмотры, 
вакцинации. В 22 корпоративных здравницах ежегодно проходят оздоровительные курсы 
многие тысячи сотрудников. Значительная часть корпоративных санаторно-курортных и 
оздоровительных учреждений (в Краснодарском крае, Самарской и Иркутской областях) 
располагает уникальными природными лечебными факторами, с успехом применяемыми для 
профилактики и лечения многих профессиональных заболеваний. 
Поддержка спорта и пропаганда здорового образа жизни - один из важнейших приоритетов 
социальной политики НК «Роснефть». Ежегодно компания строит и арендует для своих 
сотрудников спортивные залы, бассейны, проводит соревнования по различным видам спорта; 
особое внимание уделяется развитию детского спорта. За счёт средств компании построены 
крупные спортивные комплексы на Дальнем Востоке, в Сибири, на юге России. 
Среди крупнейших ежегодных корпоративных мероприятий, которые проводятся в регионах 
присутствия, можно отметить спартакиады компании и конкурс «Роснефть зажигает звёзды». 
В отборочных играх по формированию сборных команд на спартакиады участвует более 18 
тысяч человек. Ежегодно проводятся две спартакиады: зимняя и летняя. Зимняя спартакиада 
проводится с 2011 года. В неё включены хоккей, лыжные гонки, конькобежный спорт, санная 
эстафета. Летняя спартакиада проводится с 2006 года, в неё включены мини-футбол, волейбол, 
баскетбол, настольный теннис, лёгкая атлетика, гиревой спорт, шахматы и перетягивание 
каната. 
Заметное внимание уделяется организации досуга и развитию творческих способностей 
сотрудников. Так, ежегодно проводится корпоративный фестиваль самодеятельных 
коллективов и исполнителей НК «Роснефть». В программе фестиваля «Роснефть зажигает 
звёзды» представлены творческие номера в пяти номинациях: «Вокал», «Хореография», «ВИА. 
Инструментальный жанр», «Оригинальный жанр», «Отражение» (художественное мастерство). 
Фестиваль проходит в три этапа, всего в нём участвуют тысячи работников из дочерних 
предприятий компании. 
В «Роснефти» многие годы действует жилищная программа, направленная на обеспечение 
работников дочерних обществ компании жильём. Так, в прошлом году около 500 семей решили 
свои жилищные вопросы в рамках этой программы, при этом затраты компании составили 
около миллиарда рублей. 
Корпоративная ипотечная программа (согласно положению по ипотеке) включает 
предоставление сотруднику беспроцентного займа в размере 25-35% от стоимости квартиры и 
долгосрочного кредита на оставшуюся часть стоимости квартиры от банков - партнёров 
программы на срок до 17 лет под льготные 8-10% годовых в рублях. 
НК «Роснефть» не остаётся в стороне от решения важнейшей государственной социальной 
задачи. Компания строит жилые дома в тех регионах, где недостаточен рынок готового жилья и 
где оно дорого: Грозный, Нефтекумск, Избербаш, Губкинский, Усинск. Построенные квартиры 
предоставляются работникам как служебное жильё, а также реализуются сотрудникам с 
возможностью частичного погашения. 
Неотъемлемой частью социальной и кадровой политики ОАО «НК «Роснефть» является 
программа корпоративного пенсионного обеспечения работников обществ компании. Согласно 
стратегии развития компании уровень пенсионного обеспечения бывших работников, 
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вышедших на пенсию из компании, на перспективу определён не ниже 40-45% от прежнего 
заработка. Число получателей негосударственных пенсий к началу 2013 года превысило 55 тыс. 
человек. 
Программа негосударственного пенсионного обеспечения работников компании реализуется 
через негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ», учреждённый ОАО «НК 
«Роснефть» в 2000 году. «НЕФТЕГАРАНТ» осуществляет выплаты негосударственных пенсий 
за счёт средств пенсионных взносов ОАО «НК «Роснефть» в фонд и инвестиционного дохода, 
получаемого фондом от их инвестирования. 
С ДУМОЙ О РАЗВИТИИ РЕГИОНОВ 
Компания «Роснефть» строит взаимоотношения с властями регионов, в которых ведёт свою 
производственную деятельность, на основании взаимовыгодного сотрудничества. 
Выполнение соглашений о социально-экономическом сотрудничестве с регионами является 
одним из наиболее важных направлений социальной политики компании. Средства на 
реализацию этих соглашений составляют значительную часть всех социальных расходов НК 
«Роснефть». Подобные соглашения предусматривают развитие инфраструктуры городов и 
посёлков, прокладку дорог, строительство школ, медицинских учреждений, культурных и 
спортивных объектов. «Роснефть» непрерывно расширяет своё участие в социально-
экономическом развитии регионов, особенно тех, где предприятия компании являются 
градообразующими. Взаимодействие компании с регионами ведётся в рамках Соглашений о 
социально-экономическом сотрудничестве, которые подписываются с органами власти в 
регионах присутствия компании. 
Благотворительная и спонсорская деятельность является одним из ключевых аспектов 
социальной политики НК «Роснефть». Компания оказывает поддержку многим проектам, 
осуществляемым в различных регионах. 
Российской Федерации. Благотворительные средства поступают в общественные и 
муниципальные организации, образовательные и медицинские учреждения, спортивные клубы 
и по многим другим адресатам. Всего в 2012 году расходы компании на благотворительность 
составили 3,4 млрд. рублей (в 2011 году - 2,9 млрд. рублей). 
Важным направлением благотворительных программ НК «Роснефть» является оказание 
финансовой помощи родовым общинам малочисленных народов Севера, на территории 
которых ведётся производственно-хозяйственная деятельность. Для них строятся школы и 
больницы, благоустраиваются населённые пункты. Компанией также закупается оборудование 
для ведения промыслового хозяйствования и топливо, осуществляется детская летняя 
оздоровительная программа, финансируется участие в выставках, конкурсах и других 
мероприятиях. Более подробная информация о взаимодействии компании с коренными 
малочисленными народами Севера представлена в отчётах об устойчивом развитии НК 
«Роснефть». 
Большое значение «Роснефть» придаёт возрождению духовного наследия России и укреплению 
нравственных начал в жизни общества. За последние годы при активном участии компании 
были восстановлены или заново построены храмы во многих регионах страны, включая 
Москву, юг России, Сибирь и Дальний Восток. 
Всего в 2012 году в регионах присутствия компании в рамках соглашений и по 
благотворительности направлены средства на строительство, ремонт, оснащение и поддержку 
114 детских садов и дошкольных учреждений, 211 школ, 84 культурных и 82 спортивных 
объектов, 43 лечебных учреждений и 49 храмов. 
Забота об общественном благе -неотъемлемая часть стратегии развития компании, а её 
основные направления созвучны национальным проектам, реализуемым Правительством РФ, - 
«Доступное жильё», «Образование» и «Здоровье». Являясь одной из ведущих российских 
компаний, «Роснефть» стремится не только достичь высоких операционных и финансовых 
результатов, но и внести значительный вклад в развитие и процветание страны. 
НАВСТРЕЧУ ОЛИМПИАДЕ 
«Роснефть» - генеральный партнёр XXII Олимпийских зимних игр 2014 года в Сочи. Компания 
также является генпартнёром сочинских XI зимних Паралимпийских игр - до конца 2014 года, 
олимпийского и паралимпийского комитетов России - до конца 2016 года, а также олимпийских 
и паралимпийских сборных нашей страны 2010, 2012, 2014 и 2016 годов. (В 2010 году 
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«Роснефть» оказывала поддержку российской олимпийской команде на зимних играх в 
Ванкувере.) Право обладания этим официальным статусом компания получила, выиграв в 
начале 2009 года конкурс Оргкомитета Олимпиады в категории «Нефть». 
А 8 октября по Минской улице Москвы факел Олимпиады пронёс директор Департамента 
бурения на шельфе ОАО «НК «Роснефть» Сергей Голыш-ков. Символично, что в эстафете 
принял участие специалист по разработке шельфовых месторождений - стратегического 
направления деятельности компании. При этом Сергей Голышков - активный участник и 
многократный финалист спартакиад «Роснефти». 
Помимо генпартнёрского статуса в Оргкомитете по проведению XXII зимних Олимпийских игр 
компания реализует значимые инвестиционные проекты в Краснодарском крае и в столице 
Олимпийских игр-2014 - городе Сочи, в том числе по коренной реконструкции Туапсинского 
НПЗ, модернизации перевалочных мощностей компании в порту Туапсе, развитию сети 
автозаправочных станций. Кроме того, «Роснефть» ведёт добычу и разработку нефти и газа на 
месторождениях Краснодарского края. 
Сделано многое - теперь слово за спортсменами! 

БОГАТСТВО ОБЯЗЫВАЕТ БЫТЬ ОТВЕТСТВЕННЫМ 

Подведены итоги первого года реализации программы "Социальная миссия 
московского предпринимательства. Добро и созидание - основа мироздания!". 

Программа осуществляется Московской торгово-промышленной палатой 
совместно с Комитетом общественных связей правительства Москвы. Она 

рассчитана еще на два года и направлена на стимулирование интереса бизнес-
сообщества к поддержке социально-ориентированных НКО и инвестированию в 

реализацию социальных проектов. 

Сергей Ишков, 

«Московская правда» (Москва), № 280, 19.12.2013, c. 2 

Подведены итоги первого года реализации программы "Социальная миссия московского 
предпринимательства. Добро и созидание - основа мироздания!". Программа осуществляется 
Московской торгово-промышленной палатой совместно с Комитетом общественных связей 
правительства Москвы. Она рассчитана еще на два года и направлена на стимулирование 
интереса бизнес-сообщества к поддержке социально-ориентированных НКО и инвестированию 
в реализацию социальных проектов. 
На прошедшем на днях Первом городском форуме "Социальная миссия московского 
предпринимательства. Практика межсекторного взаимодействия" директор департамента 
образовательных и социальных программ МТПП Антонина Ватолкина рассказала, что в первый 
год реализации программы состоялась серия нестандартных мероприятий, привлекших 
внимание всех целевых групп к вопросу социального предпринимательства. 
Форум стал той площадкой, на которой все заинтересованные стороны смогли обсудить 
проблемы и перспективы. Антонина Ватолкина считает, что такие встречи должны проводиться 
регулярно. 
В конце ноября в столице прошел благотворительный аукцион, в рамках которого на продажу 
были выставлены уникальные творческие работы, сделанные руками детей-инвалидов. В 
результате удалось обратить внимание бизнеса на вопросы прямой поддержки социально 
незащищенных групп. 
- Это первый благотворительный аукцион, организованный палатой, - рассказала Антонина 
Ватолкина. - Программа "Социальная миссия московского предпринимательства" призвана 
помочь социально ответственному бизнесу найти те некоммерческие организации, которые 
озабочены решением социальных проблем. Ведь не всегда бизнес может сориентироваться в 
большом количестве просителей. Представленные на сегодняшнем аукционе работы 
выполнены молодыми людьми с ограниченными возможностями здоровья из Центра досуга и 
творчества молодежи "Россия". 
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На аукционе было представлено 26 экспонатов. Наибольший интерес у участников вызвали 
работы, выполненные в технике "Перовская мурава". Это уникальные игрушки, которые не 
имеют аналогов в современных жанрах декоративной пластики. Все средства, собранные на 
аукционе, как сообщили в МТПП, будут направлены на поддержку деятельности детско-
юношеских творческих коллективов и семей, воспитывающих детей-инвалидов. 
В рамках программы "Социальная миссия московского предпринимательства" с 15 июня по 28 
июля дети с ограниченными возможностями здоровья приняли участие в туристском сезоне на 
озере Селигер. 
"Без помощи МТПП эта программа бы не состоялась. Ведь суть проекта - сделать открытыми и 
доступными те социальные проекты, в реализации которых необходима помощь московских 
предпринимателей. Отрадно, что при помощи бизнеса в этом году нам удалось организовать 
поездки на Селигер для детей-инвалидов и ребят из мало-обеспеченных семей", - заявил 
руководитель НКО "Образование. Спорт. Реабилитация" Александр Миндель. 
Александр Яковлевич - автор идеи программы - представил участникам форума отдельные 
результаты исследования, проведенного в ее рамках: 100% компаний открыты к тому, чтобы 
оказывать поддержку социальным проектам. Александр Миндель отметил, что представители 
малого и среднего бизнеса проявляют наибольшую активность в области поддержки 
соцпроектов. 
Крупный бизнес также понимает их важность, но, как отметила руководитель PR-службы 
холдинга "Новард" Мария Захарова, крупные компании уже имеют достаточно серьезные 
социальные программы, поэтому им сложнее реагировать, в том числе из-за бюрократических 
проволочек, на запросы о поддержке. Александр Миндель подчеркнул, что очень важно 
организовать взаимодействие бизнеса и НКО системно. Кроме того, МТПП должна выступать 
гарантом того, что сотрудничество НКО и бизнеса будет эффективным. 
В рамках программы будет составлен реестр НКО, которые оказывают реальную поддержку, их 
МТПП сможет рекомендовать коммерческим компаниям. 
По словам заместителя председателя Комиссии по развитию предпринимательства 
Общественной палаты Москвы Татьяны Михайловой, сейчас малому и среднему бизнесу стало 
работать намного сложнее, многие компании вынуждены уходить с рынка в результате 
возросших ставок аренды. Также остается открытым вопрос о привилегиях социально 
ориентированному бизнесу. Татьяна Михайлова пригласила участников форума в круг 
экспертов Общественной палаты, которая призвана выносить инициативы на законодательный 
уровень для развития и поддержки социально ориентированного бизнеса. 
Начальник Управления по взаимодействию с институтами гражданского общества и органами 
территориального общественного самоуправления, обеспечению государственной поддержки 
гражданских инициатив Комитета Общественных связей Светлана Гладкова поддержала 
инициативу объединить усилия МТПП и московской Общественной палаты в поддержке 
социально ответственных организаций. А советник президента ТПП РФ Владимир 
Губернаторов отметил, что для российской Торгово-промышленной палаты тема социально 
ориентированного предпринимательства является очень серьезной. В этом году был впервые 
проведен Всероссийский день социального предпринимательства, в рамках которого прошли 
мероприятия во многих регионах. 
В заключение Антонина Ватолкина повторила слова внучки русского мецената Бахрушина. 
Когда после революции иностранные журналисты спросили ее, как теперь они собираются 
жить, оставшись без денег, она ответила: "Ничего не жаль, была бы жива держава..." 

АНГЕЛЫ И ХОРОВОДЫ 

Журнал Seasons воспроизводит в саду «Эрмитаж» европейскую рождественскую 
ярмарку — с ее волшебством, толкотней, детскими восторгами и непременным 

вертепом. Вход платный, но все деньги пойдут на благотворительность — детям, 
которым не повезло с родителями, тоже хочется праздника. 

«Московские новости» (Москва), № 209, 19.12.2013, c. 33 

В саду «Эрмитаж» пройдет рождественская ярмарка. 
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Журнал Seasons воспроизводит в саду «Эрмитаж» европейскую рождественскую ярмарку — с 
ее волшебством, толкотней, детскими восторгами и непременным вертепом. Вход платный, но 
все деньги пойдут на благотворительность — детям, которым не повезло с родителями, тоже 
хочется праздника. На ярмарке можно будет купить подарки — торговать всякой великолепной 
ерундой и очень даже нужными вещами будут более 50 дизайнеров и магазинчиков. Конечно, 
можно будет приобрести и елку, но это для сильных личностей, способных довезти дерево 
домой из центра города. Если же вы на такой подвиг не способны, то одной из главных 
приманок станут елочные украшения: авторские игрушки производят сильное впечатление и на 
детей, и на взрослых (и, кстати, являются отличным новогодним подарком даже тем людям, у 
которых, кажется, есть все). Войлочные открытки, ароматизированные лошадки-саше, яблоки в 
карамели и пряники — все доходы от них пойдут в детские дома, опекаемые 
благотворительными фондами — организаторами праздника. Мелкий народ столпится, 
конечно, у рождественского вертепа, разглядывая его персонажей (а в пять часов торжественно 
и серьезно поучаствует в шествии со свечками); в представлении Антикварного цирка Елены 
Польди оживут дореволюционные елочные игрушки, а на мастер-классах в теплых шатрах 
младенцы научатся делать лошадей из картона, ангелочков из шерсти, кукол для теневого 
театра и калейдоскопы. В кованой беседке самоотверженный хор будет исполнять европейские 
и русские рождественские мелодии, а ансамбль «Лучина» пригласит поучаствовать в 
традиционных русских играх и хороводах. В течение всего дня в саду будут выступать клоуны 
и жонглеры, в том числе работающие с живым огнем, а на центральной площади спонсоры 
будут бесплатно раздавать мандарины. Ну и конечно, в продаже будет много горячей еды и 
даже пройдет кулинарный мастер-класс. 
Место: сад «Эрмитаж» (ул. Каретный Ряд, д. 3); тел. (495) 646-78-28 
Время: 21 и 22 декабря 12.00–21.00 
21 и 22 декабря 14.00, 16.00, 18.00 — Антикварный цирк. 
21 и 22 декабря 13.00, 14.00, 15.00, 16.00 — теневые сказки. 
22 декабря 14.00 — выступление хора. 
21 декабря 15.00 — ансамбль «Лучина» 
Стоимость: 350 руб., детям до 10 лет вход бесплатный. 

ЧЕМОДАННУЮ ВЫСТАВКУ LOUIS VUITTON МОГУТ 
ПЕРЕНЕСТИ НА ЛЕТО 

В ближайшие два дня решится вопрос о переносе нашумевшей выставки Louis 
Vuitton в центральный выставочный зал «Манеж» в Москве. Как рассказал Тимон 
Афинский, пресс-секретарь Натальи Водяновой, пока неизвестно, сохранится ли 
благотворительная составляющая выставки, то есть будут ли переданы в фонд 
вырученные средства, если мероприятие пройдет на новом месте — в «Манеже». 

Юлия Козленкова, 

«Известия (московский выпуск)» (Москва), № 239, 19.12.2013, c. 20 

В Новый год скандальная экспозиция может оказаться в Манеже. 
В ближайшие два дня решится вопрос о переносе нашумевшей выставки Louis Vuitton в 
центральный выставочный зал «Манеж» в Москве. Представители французской компании хотят 
установить экспозицию уже к Новому году. Об этом «Известиям» рассказал арт-директор 
«Манежа» Андрей Воробьев. По словам главы столичного департамента культуры Сергея 
Капков а, руководство выставочного зала вправе самостоятельно принимать решение о 
переносе экспозиции. 
— У них есть свой выставочный график. Мы не можем снять или отменить какую-то выставку, 
надо смотреть «окна», — пояснил Капков. — Вообще мы не против, когда люди обращаются с 
предложениями организовать выставку и хотят за это заплатить. Я бы даже сказал, что это и 
есть наша работа. 
По словам Андрея Воробьева, переговоры ведутся со всеми заинтересованными сторонами — 
организаторами выставки и департаментом культуры, но окончательное решение будет принято 



 232

в ближайшие два дня. Он пояснил, что руководство «Манежа» хочет четко понимать формат 
экспозиции. 
— Ситуация осложняется тем, что у «Манежа» на новогодние выходные запланирована другая 
выставка. Конечно, есть возможность что-то «подвинуть» и подкорректировать график, но тем 
не менее ситуация требует обсуждения, — рассказал арт-директор. — Концепция выставки 
была изначально разработана под Красную площадь и под отдельно стоящее строение — 
чемодан высотой 9 м. Нужно понять, будет ли он переноситься. Установить его можно только в 
большом зале. 
По его словам, если речь идет только об экспонатах — это мероприятие совсем другого 
формата и масштаба, тогда могут быть задействованы и другие площадки. 
— Они хотят выставляться как можно раньше — на Новый год и праздники, — добавил 
Воробьев. — Но нельзя утверждать, что именно в эти сроки состоится выставка: мероприятие 
может пройти и позже, например, летом. 
Благотворительная выставка «Душа странствий» — совместный проект ГУМа и Louis Vuitton 
— должна была проходить со 2 декабря по 19 января на Красной площади. После серии 
скандалов экспозиционный павильон — огромный чемодан — демонтировали. В сундуке 
предполагалось разместить экспозицию дорожных сумок, саквояжей и ридикюлей 
знаменитостей и исторических персон, которые когда-либо пользовались продукцией этого 
бренда. Цена за вход на выставку должна была составить 200 рублей, а вырученные средства 
предполагалось направить в фонд Натальи Водяновой «Обнаженные сердца». 
Как рассказал Тимон Афинский, пресс-секретарь Натальи Водяновой, пока неизвестно, 
сохранится ли благотворительная составляющая выставки, то есть будут ли переданы в фонд 
вырученные средства, если мероприятие пройдет на новом месте — в «Манеже». 
Директор Московского Дома фотографии Ольга Свиблова считает, что, если выставка все-таки 
начнет работать, она будет популярна. 
— Посещение музея Louis Vuitton во Франции стало одним из самых ярких впечатлений моей 
жизни. Это уникальные предметы, на них можно смотреть как на произведения искусства, — 
говорит эксперт. — Я уверена, что выставка будет пользоваться огромным успехом. Это 
история того, как маленькая мануфактура превратилась в мировой бренд. Это история дизайна, 
материальной культуры и культуры вообще, она будет интересна не только клиентам этой 
фирмы, но и всем остальным. 
По словам Свибловой, чемодан создавался специально для Красной площади и возможность 
«вписать» его с художественной точки зрения в новое пространство должна рассматриваться 
командой дизайнеров, участвовавших в организации выставки. 
— Я увидела этот чемодан уже во время демонтажа, поэтому не могу сказать, насколько он 
мешал на Красной площади. Это интересный объект — увеличенная копия сундука, который 
делали специально для русского князя, используя символику российского флага, — говорит 
Свиблова. — Я бы с радостью разместила экспозицию в своем музее, другое дело, что у нас 
точно не поместится чемодан. Провести у себя выставку, подготовленную 
суперпрофессионалами, — это мечта. Выставки Dior или Chanel, проходившие в Пушкинском 
музее, на мой взгляд, шедевры. 
Председатель Московской рекламной гильдии при Московской торгово-промышленной палате 
Ирина Матысяк полагает, что выставку изначально стоило организовывать не на Красной 
площади, а в подходящем для этого пространстве. 
— Это качественные удобные вещи, но все-таки вещи, — считает эксперт. — Было бы более 
понятно, если бы бренд спонсировал какую-то художественную экспозицию. 
По мнению Матысяк, переносить выставку стоит только при условии сохранения 
благотворительной составляющей. 
— Без этого такая экспозиция вообще бессмысленна, потому что духовного содержания там 
нет. С таким же успехом на вещи этой фирмы можно посмотреть в крупных магазинах, — 
заключила эксперт. 
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ЭКОНОМИЧЕСКИЙ БАРОМЕТР 

У Внешэкономбанка возникли проблемы. Из-за финансовой 
«благотворительности» — выдачи кредитов на нерыночных условиях по 

поручениям правительства, которому банк и принадлежит, — у него скопилось 
«плохих» долгов на 400 миллиардов рублей. 

Владимир Дектерёв, 

«Правда-КПРФ» (Москва), № 140, 19.12.2013, c. 2 

Поиздержался на «благотворительности» 
У ВНЕШЭКОНОМБАНКА возникли проблемы. Из-за финансовой «благотворительности» — 
выдачи кредитов на нерыночных условиях по поручениям правительства, которому банк и 
принадлежит, — у него скопилось «плохих» долгов на 400 миллиардов рублей. По оценкам 
консультанта ВЭБа — компании McKinsey, чтобы продолжать финансировать масштабные 
проекты вроде Олимпиады в Сочи, в ближайшие семь лет банку потребуется привлечь капитал 
в размере 1,1 триллиона рублей. Взять такие деньги, кроме как из бюджета, негде. 

СИЛА ТОКА 

Правительство присудило премии в области средств массовой информации. 
Среди лауреатов пресс-секретарь главы кабинета министров Наталья Тимакова 

отметила проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем 
миром" (у телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим 

от наводнения на Дальнем Востоке). 

Татьяна Замахина, 

«Российская газета» (Москва), № 286, 19.12.2013, c. 3 

Общероссийский выпуск. 
СОБЫТИЯ И КОММЕНТАРИИ 
Правительство. 
Дмитрий Медведев потребовал принять меры по борьбе с хищениями в сфере энергетики на 
Северном Кавказе. 
Ситуация с неплатежами на Северном Кавказе ухудшается, признал премьер-министр Дмитрий 
Медведев на заседании правительственной комиссии по социально-экономическому развитию 
федерального округа. Задолженность за потребление электроэнергии в этом году выросла до 24 
миллиардов рублей, по газу - до 50 миллиардов рублей. Одна из причин роста долгов - 
многочисленные хищения в этой сфере, за которые, как предупредил Медведев, будут отвечать 
в том числе и главы проблемных регионов. 
Заявления председателя правительства прозвучали на фоне громкого расследования в этом 
федеральном округе. На прошлой неделе экс-гендиректор ОАО "МРСК Северного Кавказа" 
Магомед Каитов был арестован на два месяца по делу о миллиардных хищениях в компании. В 
данный момент на эту "тему" расследуется еще несколько уголовных дел, общая сумма ущерба, 
которая в них фигурирует, - более 4 миллиардов рублей. 
Собрав глав регионов СКФО в московском Доме приемов правительства, Медведев 
предупредил собеседников: их деятельность будет оцениваться, исходя из эффективности 
борьбы за хорошую платежную дисциплину. "Здесь очень многое зависит от вашей воли и 
личной ответственности", - заявил премьер, обращаясь к главам регионов. 
Сложившуюся ситуацию в сфере электроэнергетики Медведев оценил эмоционально - 
"безобразие". Общая задолженность на Северном Кавказе выросла в 2013 году на 5 миллиардов 
рублей - до 24 миллиардов рублей. 
Среди причин, названных премьером, изношенность сетей, незаконные подключения к ним, а 
также случаи преднамеренного банкротства компаний-посредников, с целью не платить за уже 
поставленную электроэнергию. 
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Все это "безобразие" с задолженностью, по словам главы правительства, происходит, несмотря 
на хороший потенциал региона в сфере электроэнергетики. "В ближайшие шесть лет мощность 
электростанций должна вырасти на 15%, но жители СКФО и экономика этого могут и не 
заметить", - считает Медведев. В труднодоступные районы электричество, по его словам, 
сейчас поступает с большими перебоями. В потери приписывается и кража электроэнергии в 
результате самовольных подключений. 
По данным правительства, главные "должники" - Чечня, где уровень расчетов за 
электроэнергию составляет 60%, Ингушетия (61%) и Дагестан (80%). Глава первого в этом 
списке региона - Рамзан Кадыров - внешне, впрочем, не проявлял обеспокоенности: между 
делом он успел несколько раз сфотографировать Дмитрия Медведева на мобильный телефон. 
А беспокоиться есть о чем, дал понять взявший слово глава минэнерго Александр Новак. По его 
словам, в регионах-должниках пройдет масштабная проверка сбытовых энергокомпаний-
неплательщиков. В этой "операции" он предложил участвовать также министерству внутренних 
дел, Ростехнадзору и Генеральной прокуратуре. Новак также попросил премьера поручить 
"Россетям" активнее обращаться на должников в суд, а Федеральной службе по тарифам - 
проверить обоснованность тарифов в СКФО. 
Между тем ситуация в электроэнергетике - это далеко не все, что вменялось вчера регионам-
должникам. С газоснабжением дела обстоят еще хуже, сообщил Медведев. "Средний уровень 
газификации в СКФО - почти 90%, что гораздо выше, чем по стране. Но при этом 
задолженность потребителей за газ - почти 50 млрд рублей, - обратил внимание глава кабинета 
министров. - А это практически половина задолженности за поставленный газ по всей стране!" 
Говоря о нарушениях в сфере газоснабжения, Медведев указал на наличие большого числа 
незарегистрированного газового оборудования, на факты незаконных подключений к 
газопроводам. "Надо усилить контроль за потреблением газа, навести порядок в его учете. Надо 
прекращать воровство", - потребовал он у губернаторов. 
И, наконец, еще одна проблема региона - теневой бизнес в нефтепереработке. По словам 
премьера, не все НПЗ имеют лицензии, грешит несанкционированными подключениями к 
электросетям, газовым коммуникациям, врезками в магистральные трубопроводы. "Это не 
только ухудшает криминогенную ситуацию в округе, но и мешает работе магистралей, 
препятствует освоению Прикаспийского региона", - заключил Медведев. 
Между тем. 
Правительство присудило премии в области средств массовой информации. По 1 млн рублей из 
рук Дмитрия Медведева получат десять журналистов или коллективов СМИ, сообщила пресс-
секретарь главы кабинета министров Наталья Тимакова. Она особо отметила, что в этом году 
впервые к потенциальным лауреатам добавились интернет-СМИ, электронные и телевизионные 
проекты. "Еще одним нововведением этого года является то, что у председателя правительства 
появилась возможность самому, независимо от работы экспертной комиссии, выдвинуть 
кандидатуру на премию", - сообщила Тимакова. Такую премию он посмертно присудил 
журналисту "Комсомольской правды" Василию Пескову. Среди других лауреатов Тимакова 
отметила проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем миром" (у 
телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке). Торжественная церемония вручения премий состоится в январе 2014 года. 
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ДЛЯ ЧЕГО ОБЪЕДИНЯЮТСЯ КОММУНАЛЬЩИКИ 

Региональное отраслевое объединение работодателей Союз коммунальных 
предприятий Москвы, созданное в декабре 2008 года, объединяет в своих рядах 

34 крупнейших предприятия коммунального комплекса российской столицы. 
Союз коммунальных предприятий известен и своей благотворительной 

деятельностью... «Мы относимся к этому не как к какой-то казенной обязаловке, 
все делается, без всякого преувеличения, по велению души и сердца», - отметил 

председатель правления Союза коммунальных предприятий Москвы 
Г.Гасангаджиев. 

Григорий Саркисов, 

«Тверская 13» (Москва), № 151, 19.12.2013, c. 6 

Региональное отраслевое объединение работодателей Союз коммунальных предприятий 
Москвы, созданное в декабре 2008 года, объединяет в своих рядах 34 крупнейших предприятия 
коммунального комплекса российской столицы. Здесь на практике реализуется современная, 
социально ориентированная и основанная на приоритете закона система отношений «власть - 
работодатель - трудовой коллектив». Об этом идет разговор и на проходящем сегодня в столице 
Общем собрании членов СКПМ, которое открыл заместитель мэра Москвы по вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства Петр Бирюков. О том, что сделано в 
нынешнем году, и о перспективах работы объединения рассказал председатель Совета 
директоров (президент) и председатель правления Союза коммунальных предприятий Москвы, 
генеральный директор ОАО «Мосгаз» Гасан ГАСАНГАДЖИЕВ. 
- Гасан Гизбуллагович, какие пункты повестки дня предстоящего собрания вы бы назвали 
главными? 
- Тут все вопросы главные, и мелочей здесь быть не может хотя бы потому, что наш союз - еще 
и площадка, на которой «обкатываются» многие модели взаимоотношений властных структур 
города, работодателей и трудовых коллективов. Что-то у нас получается хорошо, а до чего-то 
пока просто не дошли руки, ведь каждое предприятие выполняет свои задачи, поставленные 
городом. СКП - это полноценное объединение коммунальных предприятий Москвы, у которых 
есть и общие задачи, и общие цели. Это важный и нужный столице инструмент взаимодействия 
власти, работодателей и коллективов коммунальных предприятий. Отмечу: мы действуем в 
русле городской политики - это касается всех направлений деятельности СКПМ, начиная от 
подготовки кадров и заканчивая модернизацией производства. Безусловно, это относится и к 
социальной политике. 
- О чем пойдет речь на общем собрании? 
- Основная цель общего собрания - ознакомить членов СКПМ с деятельностью союза и его 
правления в нынешнем году и определить приоритетные направления деятельности, которыми 
мы будем заниматься в дальнейшем. Словом, здесь будет и отчет, и разговор о планах на 
будущее, и обсуждение злободневных вопросов. Такие собрания мы планируем проводить 
ежеквартально, чтобы можно было достаточно оперативно координировать, а при 
необходимости и корректировать нашу работу, выяснять «болевые точки» предприятий, 
входящих в союз, совместно находить «рецепты» решения проблем. 
- По каким основным направлениям работает СКПМ? 
- Это прежде всего участие в работе Московской трехсторонней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений и ее рабочей группы. В 2014 году планируется провести пять 
заседании трехсторонней комиссии, и перед каждым заседанием будет проведено три заседания 
рабочей группы. В конце каждого года Комитетом общественных связей Москвы формируется 
проект плана работы Московской трехсторонней комиссии на следующий год с учетом 
предложений, поступивших от сторон социального партнерства города. Председатель Совета 
директоров (президент) союза входит в состав трехсторонней комиссии, а значит, у нас есть 
реальная возможность включить актуальные для организаций городского хозяйства Москвы 
проблемы в план работы Московской трехсторонней комиссии на 2014 год и принять 
непосредственное участие в подготовке проектов решений МТК по соответствующим 
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вопросам. Важным для нас остается и участие в работе Отраслевой трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений и ее рабочей группы. Это только малая часть 
того, что делается Союзом коммунальных предприятий Москвы. 
- Например, активное участие в организации городского конкурса? 
- Да, мы со всей серьезностью относимся к этому конкурсу, понимая важность популяризации 
рабочих профессий, повышения престижности рабочих специальностей. Неслучайно Союз 
коммунальных предприятий включен в перечень соорганизаторов «Московских мастеров» в 
сфере ЖКХ. В нынешнем году конкурс проводился в нескольких номинациях - водитель 
уборочной техники, слесарь-сантехник многоквартирного дома (совместно с Департаментом 
ЖКХ и благоустройства) и водитель автомобиля оперативно-выездной бригады (совместно с 
Департаментом топливно-энергетического хозяйства). Последняя номинация была учреждена в 
этом году впервые, это был своего рода пилотный проект, поддержанный лидером нашего 
профсоюза Сергеем Чалым и прошедший, по общим оценкам, достаточно успешно. В 2014 году 
мы хотим провести соревнования водителей не в замкнутом пространстве полигона, а 
непосредственно на улицах города. 
- Подготовка квалифицированных рабочих кадров указана в планах СКПМ особой строкой. Это 
действительно так актуально сегодня? 
- Мы просто обязаны этим заниматься, если хотим, чтобы наши предприятия нормально 
работали и в будущем. Например, в 2011 - 2012 годах правление объединения участвовало в 
работе по разработке концепции создания образовательно-технологической площадки на базе 
городского учебно-информационного центра ДЖКХиБ, осуществляемого в рамках 
Государственной программы города на среднесрочный период 2012 - 2016 гг. «Развитие 
образования Москвы (столичное образование). Департаментом образования была поддержана 
идея о создании региональной (городской) организационно-технологической платформы по 
подготовке квалифицированных кадров в Москве. Правлением объединения разработан, 
согласован с Департаментом ЖКХ и благоустройства Москвы и направлен членам СКП для 
внесения предложений и замечаний проект создания системы непрерывного кадрового 
воспроизводства в жилищно-коммунальном хозяйстве столицы. 
- Союз коммунальных предприятий известен и своей благотворительной деятельностью... 
- Мы относимся к этому не как к какой-то казенной обязаловке, все делается, без всякого 
преувеличения, по велению души и сердца. И для нас было делом чести откликнуться на 
предложение замечательного человека, известного челюстно-лицевого хирурга Геннадия 
Гончакова. Геннадий Васильевич в апреле нынешнего года создал Фонд помощи детям и 
взрослым с пороками развития черепно-челюстно-лицевой области «Ваша надежда», и по его 
предложению в ноябре Союзом коммунальных предприятий Москвы совместно с фондом 
Гончакова впервые была проведена благотворительная акция, которая так и называлась - 
«Ваша надежда». Все средства от спектакля «Муж для Памеллы», состоявшегося 6 ноября в 
Центральном академическом театре Российской армии, были направлены на адресное лечение 
детей с этим недугом. И надо было слышать растроганные слова врачей, слова благодарности 
родителей этих детей - не буду скрывать, для всех нас это было потрясение, ведь мы увидели 
столько недетской боли в глазах ребят, которым жизненно необходима срочная операция. 
- Говорят, даже обычно сдержанный Петр Бирюков близко к сердцу воспринял беду этих детей 
и оказал содействие в организации благотворительной акции... 
- Да, Петр Павлович очень помог, он по-человечески переживает за ребят и нашел очень 
точные, добрые и душевные слова, с которыми обратился к детям, их родителям, врачам. На 
собранные деньги уже проведены первые успешные операции. Мы будем регулярно 
отчитываться на нашем сайте о каждом таком случае, и пользователи сайта всегда смогут 
узнать, сколько и на что затрачено средств, собранных в ходе ноябрьской благотворительной 
акции. Разумеется, мы будем продолжать эту работу - Петр Бирюков еще осенью говорил о 
необходимости проведения еще более масштабной акции в поддержку больных детей, и мы ее 
обязательно проведем в начале наступающего года. Такие акции мы будем продолжать и в 
рамках Союза коммунальных предприятий Москвы. 
- Что нового появится в программе приоритетных направлений работы союза на 2014 год? 
- Мы планируем сформировать перечень вопросов, актуальных для организаций - членов союза, 
совместно проработать их и вынести на рассмотрение Московской трехсторонней и Отраслевой 
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трехсторонней комиссий по регулированию социально-трудовых отношений. К таким 
вопросам, в частности, относятся: расчет тарифов на услуги организаций городского хозяйства 
с учетом повышения оплаты труда работников отрасли, создание системы непрерывного 
кадрового воспроизводства в городском хозяйстве Москвы, развитие различных форм 
обеспечения жилыми помещениями работников организаций. Домашним заданием ко всем 
участникам Общего собрания станет формирование позиции по вопросам, в решении которых 
надо помочь, с краткими пояснениями и возможными вариантами решений. 
- Будет ли продолжена программа обеспечения работников жильем? 
- В прошлом году при поддержке столичного Департамента жилищной политики работники 
Мосгаза смогли воспользоваться программой предоставления арендного жилья, 
принадлежащего городу. Это почти пятьдесят квартир в домах с полной отделкой в Подольске. 
В 2014 году мы хотим распространить «квартирный» опыт в СКПМ, и к этой идее 
положительно отнеслись в Департаменте жилищной политики. Вот так, решая социальные 
вопросы, можно создавать на предприятиях столицы «островки стабильности», и чем больше 
будет таких «островков», тем стабильнее, комфортнее и безопаснее станет жизнь в нашем 
городе. 
Как видите, работы хватает, но я уверен в способности всех входящих в наш союз предприятий 
добиваться безусловного выполнения поставленных городом задач. Не сомневаюсь, 
совместными усилиями городских властей, работодателей и трудовых коллективов будет 
обеспечена эффективная работа коммунальной сферы столицы во благо нашего города и всех 
его жителей. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ПЕТЕРБУРЖЦЫ ХОТЯТ ПОБЫТЬ ДЕДАМИ МОРОЗАМИ 

Как всегда под Новый год Балтийская медиа-группа проводит 
благотворительный марафон "Подари ребенку праздник!". Таким образом 

организаторы марафона - "Радио Балтика", телеканал "100ТВ" и "Общественная 
приемная БМГ" - уже девятый год проверяют горожан на отзывчивость. И надо 

сказать, петербуржцы хотят побыть Дедами Морозами. 

Клушина Людмила, 

«Вечерний Петербург» (Санкт-Петербург), № 228, 18.12.2013, c. 3 

И подарить ребенку праздник. 
Как всегда под Новый год Балтийская медиа-группа проводит благотворительный марафон 
"Подари ребенку праздник!". Таким образом организаторы марафона - "Радио Балтика", 
телеканал "100ТВ" и "Общественная приемная БМГ" - уже девятый год проверяют горожан на 
отзывчивость. И надо сказать, что петербуржцы каждый год приносят столько подарков для 
больных детей, вынужденных самый красивый праздник проводить в больничной палате, что 
никто из ребят не остается перед праздником без хорошего настроения. 
И в этот раз горожане готовы исполнить роль Деда Мороза - люди уже несут подарки в пункты 
приема. В этом году подарки будут принимать до 21 декабря по нескольким адресам. 
"Непосредственно в последний день подарки можно будет приносить целый день в 
"Общественную приемную БМГ" на Каменноостровском проспекте, 67 (вход с улицы Графтио), 
в книжный магазин на Невском проспекте, 46, на Софийскую пл., 1, в Пушкине - именно оттуда 
их развезут в хоспис и по больницам, - рассказала "Вечёрке" бессменная ведущая 
благотворительного марафона Вера Писаревская. - От очень больных детей из разных больниц 
нам приносят пожелания, какой подарок они хотят получить от Деда Мороза и Снегурочки, и 
мы попытаемся их желание исполнить". 
Мечты у детей, возраст которых от 0 до 17, разные - кому-то нужна красивая игрушка, а кому-
то - техническая новинка (все желания опубликованы на сайте канала "100ТВ"). Так, 
пятилетняя Лиза Б. попросила у Деда Мороза крылья, как у феи, и радиоуправляемую машинку. 
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А двухлетняя Василиса Г. - куклу, конфеты и большую лошадку. Пятнадцатилетний Саша Я. 
мечтает о профессиональном музыкальном синтезаторе, а 12-летняя Ира, любительница 
животных, - о смартфоне и трехэтажной клетке для своих питомцев - крыс... 
"Каждый год люди приходят с множеством подарков, но приходится им напоминать, чтобы не 
приносили подержанные вещи, старые игрушки, - говорит Вера Писаревская. - Мы не 
принимаем даже новые книги, пролежавшие долго на полках, потому что они предназначены 
детям с очень тяжелыми заболеваниями, у них очень ослаблен иммунитет". 
"А верят ли современные дети в то, что Дед Мороз существует и принесет им подарок под 
елочку?" - поинтересовалась "Вечёрка". 
"Маленькие дети верят и ждут подарков именно от Деда Мороза, а вот постарше - не очень, 
могут даже созорничать. Например, в прошлом году одна девочка у сказочного персонажа 
бороду сорвала", - говорит Вера Писаревская и благодарит всех, кто подарил ребенку праздник, 
признаваясь: самое главное - увидеть счастливые глаза ребят. 
*** 
Подарки, которые принесут горожане, будут направлены в следующие учреждения: 
Санкт-Петербургский детский хоспис; 
Детское отделение НИИ онкологии им. Н. Н. Петрова. Пос. Песочный; 
Детская городская больница N2 святой Марии Магдалины; 
Отделение для детей-инвалидов с поражением ЦНС в Центре им. Г. А. Альбрехта; 
Отделение детской онкологии и гематологии. Городская клиническая больница N31; 
Институт детской онкологии и трансплантологии им. Р. М. Горбачевой; 
Центр лечения ВИЧ-инфицированных детей РКИБ в пос. Усть-Ижора; 
Детское отделение для больных костно-суставным туберкулезом НИИ фтизиопульмонологии; 
НИИ детских инфекций. Стационар. 
*** 
Что приносить. 
Сладости: новогодние шоколадные наборы, конфеты, мармелад, печенье. 
Развивающие и настольные игры (головоломки, шахматы, электронные игры). 
Куклы, машинки, мягкие игрушки. 
Наборы для детского творчества, альбомы для рисования, краски, фломастеры, карандаши. 
Книги - добрые и хорошие. 
Электронные устройства: плееры, электронные книги, планшеты, мобильные телефоны, 
ноутбуки. 
*** 
Пункты приема подарков Каменноостровский проспект, 67 (вход с ул. Графтио, 2, 1-й этаж). 
"Общественная приемная БМГ". По 20 декабря - с 10.00 до 20.00, 21 декабря - с 11.00 до 1.00 22 
декабря. Невский проспект, 46, книжный магазин. 21 декабря - с 17.00 до 22.00. Город Пушкин, 
Софийская пл., 1. 21 декабря - с 11.00 до 18.00. 

МОЛНИЯ 

В социальной сети Facebook появилась новая опция - «пожертвовать». Кнопка 
введена на страницах известных благотворительных организаций. Первым ее 
получил Красный Крест. Опция позволяет пожертвовать от 10 до 250 долларов. 

«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

- ДЕПУТАТЫ Госдумы РФ во вторник единогласно приняли в первом чтении президентский 
проект об объявлении амнистии по случаю 20-летия Конституции страны. За него 
проголосовали 442 человека. Окончательное чтение документ пройдет сегодня. Амнистия 
коснется тех заключенных, которые совершили преступления незначительной или средней 
тяжести. Предполагается, что после ее объявления на свободу выйдут около 25 тысяч человек. 
Всего с 1994 года в стране было проведено 17 амнистий. 
- ГЕЛЕНДЖИКСКИЙ хлеб получил кубок первой степени на Всероссийском конкурсе в 
Москве. Он проходил в рамках VI Меж дународного форума «С о-временное хлебопечение-
2013». В конкурсе приняли участие 32 предприятия. По итогам хлеб «Алексеевский» 
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геленджикского «Хлеб-Сервиса» был удостоен высшей награды. Кроме того, изделия этого же 
предприятия получили золотую и серебряную медали на Международном смотре качества 
хлеба и хлебобулочных изделий. 
- ПУТИ совершенствования курортно-туристской сферы обсудили на Всероссийском научно-
практическом семинаре в Анапе. В нем приняли участие больше 120 представителей отрасли из 
Краснодарского края, Москвы и Санкт-Петербурга. По итогам мероприятия все его участники 
получили сертификаты. 
- ТЕРРИТОРИЮ около железнодорожного и автовокзалов Краснодар-1 со вчерашнего дня 
закрыли для проезда автомобилей. Ограничение ввели в связи с начавшимся ремонтом 
асфальтобетонного покрытия на привокзальной площади, оно будет действовать до 22 декабря. 
Мера не распространяется на городской пассажирский транспорт. Ну а водителей легковых 
авто и такси убедительно просят до конца недели высаживать пассажиров до въезда на 
привокзальную площадь. 
- В СОЦИАЛЬНОЙ сети Facebook появилась новая опция - «пожертвовать». Кнопка введена 
на страницах известных благотворительных организаций. Первым ее получил Красный Крест. 
Опция позволяет пожертвовать от 10 до 250 долларов. 
- НОВОРОССИЙСК станет побратимом ливанского Тира. Сегодня зарубежная делегация 
прибудет в город-герой. 
Планируется посещение кадетского корпуса, новороссийской торгово-промышленной палаты, 
экскурсия по достопримечательностям. Сам договор будет заключен 19 декабря. 
- ДЕСЯТЬ семейных ферм на Кубани получат господдержку до конца 2013 года. 
Решение принято по итогам конкурсных отборов. Победителями стали крестьянские хозяйства, 
развивающие свои фермы мясного и молочного направлений, в том числе по производству мяса 
страусов из Динского района и индейки из Славянского и Мостовского муниципальных 
образований. 

«КЛЮЧ-Н»: 20 ЛЕТ ПЛОДОТВОРНОЙ РАБОТЫ 

Крупнейшее в Новочеркасске агентство недвижимости «Ключ-Н» вскоре отметит 
двадцатилетний юбилей своей работы. Что может быть более ценного, чем 

возможность помочь городу, в котором ты живешь и работаешь, сделать доброе 
дело для его людей? И работа фирмы «Ключ-Н» является лучшим 

подтверждением этой истины. Спонсорская деятельность давно уже стала 
неотъемлемой частью ее жизни. 

Дмитрий Гагин, 

«Новочеркасские ведомости» (Новочеркасск), № 51, 18.12.2013 

Крупнейшее в Новочеркасске агентство недвижимости «Ключ-Н» вскоре отметит 
двадцатилетний юбилей своей работы. С какими достижениями подходит предприятие к этой 
юбилейной дате? 
«ТЫ ПОМНИШЬ, КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ?» 
Агентство недвижимости «Ключ-Н» было создано 28 декабря 1993 года и начало свою работу с 
января 1994 года. Это было первое серьезное предприятие по оказанию услуг в сфере 
недвижимости в городе Новочеркасске. Цивилизованный рынок недвижимости еще не 
существовал, и первой задачей нового агентства стало его формирование в нашем городе. До 
этого услуги по продаже и обмену квартир новочеркасцам оказывали разного рода маклеры и 
посредники весьма сомнительного свойства. Для покупателей и продавцов сделки с 
недвижимостью были своего рода лотереей: обманут или нет? Потребовалось определенное 
время, чтобы клиенты поверили в то, что «Ключ-Н» - это всерьез и надолго. Но это все же 
случилось. Очень многие из горожан, кому агентство помогло заключить сделку в середине 
1990-х годов, и сегодня остаются его клиентами, покупая через него квартиры уже для своих 
детей или внуков. 
Сегодня, спустя 20 лет, «Ключ-Н» является крупнейшим в Новочеркасске агентством 
недвижимости, бесспорным лидером в этой сфере. Кроме главного офиса в городском Доме 
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быта, где находятся отдел оформления документов, отдел рекламы и бухгалтерия, с клиентами 
работают пять филиалов во всех удаленных микрорайонах Новочеркасска. За год агентство 
обслуживает порядка пяти тысяч клиентов, это весьма впечатляющий показатель для 
сравнительно небольшого города. Накопленная за много лет база включает свыше трех тысяч 
объектов недвижимости. На сегодняшний день в штате ООО «Ключ-Н» около 60 человек, не 
считая собственного мощного строительного подразделения, речь о котором пойдет чуть позже. 
Разумеется, за двадцать лет условия работы на рынке недвижимости изменились очень сильно. 
Если на первых порах все сделки были простыми и совершались за наличный расчет, то сейчас 
сделки стали намного сложнее. Появилось много государственных социальных программ: 
материнский капитал, жилищные сертификаты, субсидии, ипотечное кредитование. Поэтому 
сегодня в большинстве случаев работа идет по безналичному расчету, оформление сделок 
занимает достаточно много времени и требует высокой квалификации от персонала. Рынок 
недвижимости сформировался, и конкуренция на нем стала весьма серьезной. Почивать на 
лаврах некогда, сотрудникам «Ключа» нужно раз за разом заново завоевывать доверие клиентов 
и подтверждать высокий уровень принятых фирмой стандартов по работе с людьми. К 
сожалению, в погоне за дешевизной услуг некоторые горожане до сих пор предпочитают 
обращаться к «черным» риэлторам или в фирмы-однодневки. Но надо помнить, что такой 
«дешевый» посредник никак не отвечает за сделку и перспектива быть обманутым в этом 
случае очень велика. Чтобы этого не произошло и вы попросту не потеряли свою квартиру, 
необходимо обращаться именно в крупное агентство недвижимости с хорошей репутацией. 
«ЧТО НАМ СТОИТ ДОМ ПОСТРОИТЬ?» 
За время своей работы ООО «Ключ-Н» научилось не только оказывать посреднические услуги 
на рынке недвижимости и оформлять документы. В какой-то момент здесь решили не только 
торговать недвижимостью, но и строить ее, вносить созидательный вклад в развитие родного 
города. Первой «пробой пера» стала реконструкция полуразрушенного комплекса зданий 
сгоревшей в середине 1990-х годов гостиницы «Южная» в самом центре Новочеркасска. Почти 
10 лет ее остов, ставший прибежищем для бомжей и наркоманов, немым укором стоял прямо 
напротив городской Администрации. Весной 2001 года начались работы по восстановлению 
здания. Вот как вспоминает об этом учредитель и многолетний руководитель ООО «Ключ-Н» 
Сергей Павлович Шаршуков: 
- Идея о восстановлении «Южной» созревала несколько лет. Для осуществления этого проекта 
потребовались значительные средства, проект был весьма рискованным, и, начиная его, мы не 
могли гарантировать, что он быстро окупится. Мы с моим постоянным компаньоном во всех 
строительных делах предпринимателем Евгением Александровичем Вольных и другими 
партнерами решили реконструировать здание бывшей гостиницы под торговый комплекс, 
рассчитывая привлечь в качестве соинвесторов местных бизнесменов. Огромные усилия и 
затраты пришлось приложить уже в начальной стадии реконструкции. Только расчистка 
объекта заняла около года, схема укрепления фундамента менялась уже по ходу работ. Другой 
сложностью стало желание воссоздать исторический облик здания, для чего при 
проектировании пришлось порыться в архивных материалах. Весь исторический фасад удалось 
сохранить в полной мере. Лично мне эта работа дала очень много в части организационного и 
строительного опыта, укрепления имиджа нашей фирмы. Пожалуй, реконструкция «Южной» 
было одним из самых больших и важных дел моей жизни. 
В дальнейшем у фирмы «Ключ-Н» было еще много осуществленных строительных проектов. 
Перестройка в современные торговые центры зданий городского Дома быта и бывшего Дома 
пионеров, строительство трех жилых домов в микрорайоне Октябрьский, два из которых уже 
сданы, торгового центра на улице Мацоты, крупного торгового центра по проспекту 
Баклановскому, 105 напротив Сармата. В подарок городу по оригинальному проекту было 
реконструировано под шахматный клуб заброшенное аварийное здание в Александровском 
саду. Продолжается строительство здания для городского МУ МВД по улице Шумакова. В 
период финансового кризиса работы были заморожены, но сейчас они возобновились, и это 
здание будет завершено уже в следующем году. Первым объектом, строительство которого 
началось уже после кризиса, стало здание торгового центра по проспекту Платовскому, 71, 
открытие которого должно состояться до конца года. Туда удалось привлечь таких серьезных 
крупных арендаторов, как «М-видео» и «Детский мир», а гипермаркет «Магнит» свое 
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помещение уже выкупил в собственность. Кроме того, в здании удобно разместится множество 
мелких бутиков. 
НА БЛАГО ГОРОДА И ГОРОЖАН 
Занятие бизнесом предполагает получение прибыли. Но кроме извлечения максимальной 
прибыли у каждого предпринимателя должны быть и другие жизненные ценности. Что может 
быть более ценного, чем возможность помочь городу, в котором ты живешь и работаешь, 
сделать доброе дело для его людей? И работа фирмы «Ключ-Н» является лучшим 
подтверждением этой истины. Спонсорская деятельность давно уже стала неотъемлемой 
частью ее жизни. Уже 16 лет талантливым школьникам Новочеркасска выплачивается 
специальная весьма приличная стипендия от фирмы. «Ключ-Н» неизменно выступает 
спонсором музейных и культурных мероприятий, концертов, спортивных соревнований, 
оплачивает поездки детей, помогает пенсионерам, ветеранам войны. Ежегодно фирма участвует 
в организации мероприятий по празднованию Дня Победы, оплачивая подарки для ветеранов, 
организацию фейерверков и так далее. Регулярную помощь оказывает Сергей Павлович 
Шаршуков школе N 11 микрорайона Октябрьский, где он сам когда-то работал учителем. 
Многие кабинеты в школе отремонтированы за его счет, он же не раз спонсировал покупку 
столов, стульев и другого необходимого оборудования. ООО «Ключ-Н» осуществлял 
благотворительный ремонт зданий городских МВД и МЧС, помогал музыкальной школе с 
мебелью, оплачивал поездки ее талантливых учеников за границу для участия в различных 
международных конкурсах. Особая статья - реконструкция заброшенного здания под городской 
шахматный клуб, один из лучших в Ростовской области. За счет фирмы «Ключ-Н» 
приобреталось медицинское оборудование для больницы микрорайона Октябрьский, 
онкологического диспансера. Регулярно оказывается помощь детям-инвалидам и городскому 
обществу слепых, церкви. Средства, направляемые фирмой на благотворительную 
деятельность, постоянно растут, и это является отличным примером социально ответственного 
бизнеса. 
«ХОЧЕТСЯ НЕ ЗАРАБАТЫВАТЬ, А СОЗИДАТЬ!» 
В своем интервью генеральный директор ООО «Ключ-Н» Сергей Павлович Шаршуков по-
своему оценил путь, пройденный фирмой за 20 лет: 
- Мы были первыми на городском рынке недвижимости. За прошедшие годы изменилось очень 
многое. Сейчас первые наши шаги, потребности и мечты кажутся смешными. То, о чем мы 
тогда мечтали как о почти несбыточном, давно уже сбылось. Результаты работы получились 
впечатляющими. На сегодняшний день мы прошли сложный путь от небольшой риэлтерской 
фирмы до крупной строительной компании. Казалось бы, какой был смысл переносить 
приоритет от налаженного посреднического бизнеса с устойчивой прибылью к хлопотному и 
рискованному строительному бизнесу? Просто появилась потребность не только зарабатывать, 
но и созидать, делать наш город красивее и лучше. Когда мечта сбывается, отчасти 
утрачивается азарт. Но нам сегодня терять тонус некогда, не позволяет чувство ответственности 
перед людьми. Это вопрос характера и любви к своему городу. У нас много недостроенных 
объектов, так что работать по-прежнему приходится без выходных. Сейчас сдаем торговый 
центр по проспекту Платовскому, 71 - первый объект, завершенный после финансового 
кризиса. В свое время было много сомнений по поводу его местоположения, но жизнь показала, 
что мы были правы. Мы гордимся его красотой, тем, что удалось привлечь хороших 
арендаторов. 
Благотворительная деятельность сегодня также является не разовой акцией, а одним из наших 
главных приоритетов. Когда я узнал, что в Новочеркасске отключили за неуплату Вечный огонь 
на Кургане Славы, мне как горожанину стало просто стыдно. Поэтому все работы по 
восстановлению Вечного огня мы взяли на себя. Это обошлось в 300 тысяч рублей, а сама 
текущая сумма на его поддержание оказалась сравнительно небольшой. Весной мы намерены 
привести в порядок весь Курган Славы, сделать его из черного мрамора, поменять все 
ступеньки. Еще одной важной задачей общегородского плана является восстановление 
Троицкой церкви, стоявшей до революции на Троицкой площади. Свою социальную 
ответственность перед горожанами мы видим в том, чтобы сохранить инфраструктуру, 
оставшуюся от загубленного завода НЗСП, территорию которого сейчас приводит в порядок 
наша строительная компания «Росстрой». Мы сохранили там важные для города очистные 
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сооружения без увеличения тарифов. Огромную заводскую котельную за символическую плату 
отдали в аренду городским тепловым сетям, чтобы также не допустить повышения тарифов для 
горожан. Еще одной удачной идеей стало приведение в порядок выезда из города по 
Харьковскому шоссе, где мы на месте пустыря инициировали и организовали строительство 
целого комплекса придорожного сервиса: автомоек, магазинов, заправок. У нас сейчас 
сложились хорошие партнерские отношения с Администрацией города и области, но без 
малейших поблажек, особенно при проведении аукционов. Двадцать лет нашей работы стали 
целой эпохой, и я думаю, что мы поступили правильно, трансформировав посредническую 
компанию «Ключ-Н» в нечто большее: в многопрофильный строительный конгломерат. Если 
стремиться кодной только прибыли - жить проще, но скучнее. Жизнь каждый день заставляет 
нас искать и ставить перед собой новые, самые высокие цели и изо всех сил стремиться к их 
достижению. Я думаю, что это и есть главное свойство настоящего предпринимателя. 

ПОДАРИ ПОДПИСКУ 

С 19 по 25 декабря редакция газеты «Вадинские вести» проводит 
благотворительную акцию «Подари подписку». Уважаемые вадинцы, проявите 

милосердие – выпишите «районку» малообеспеченным семьям. 

«Вадинские вести» (Вадинск), № 97, 19.12.2013, c. 4 

С 19 по 25 декабря 2013 года редакция газеты «Вадинские вести» проводит 
благотворительную акцию «Подари подписку». Уважаемые вадинцы, проявите милосердие – 
выпишите «районку» малообеспеченным семьям. Этот ваш предновогодний жест доброй воли 
люди будут помнить не день, не два, а целых полгода и благодарить вас каждый раз, когда 
почтальон будет приносить им в подарок «Вадинские вести». Предновогодние и 
предрождественские дни… Не самое ли время творить добро? Добрейшему из добрейших, а 
именно подписчику, подарившему самое большое число выписанных экземпляров газет, 
редакция подарит майку с логотипом районной газеты. Обращаться: в редакцию или по 
телефону: 2-12-81. 

РНПК ПОБЛАГОДАРИЛИ ЗА РАЗВИТИЕ ВОЛОНТЕРСКОГО 
ДВИЖЕНИЯ 

Волонтерскую работу Рязанской нефтеперерабатывающей компании оценили в 
рамках конкурса «Марафон добрых дел – 2013». Церемония награждения 

победителей конкурса состоялась во Всемирный день волонтера. 

«Рязанские ведомости» (Рязань), № 238, 19.12.2013 

Волонтерскую работу Рязанской нефтеперерабатывающей компании оценили в рамках 
конкурса «Марафон добрых дел – 2013». Церемония награждения победителей конкурса 
состоялась во Всемирный день волонтера. 
Министерство молодежной политики, физической культуры и спорта Рязанской области и 
областной молодежный штаб вручили ЗАО «Рязанская нефтеперерабатывающая компания» 
(дочернее предприятие ОАО «НК «Роснефть») благодарность за продвижение 
добровольческих ценностей и активное участие в областном конкурсе волонтерских отрядов 
«Марафон добрых дел». 
«Социальная ответственность бизнеса – ключевой приоритет в региональной политике 
компании, – отметил исполняющий обязанности генерального директора ЗАО «РНПК» 
Владимир Абрамов. – В 2013 году компания поддер-жала значимые инициативы 
добровольцев, такие как участие делегации региона в XXVII Всемирной летней Универсиаде в 
Казани и проведение областной ярмарки социальных добровольческих проектов. Мы осознаем 
социальную значимость добровольческого движения и впредь готовы поддерживать рязанских 
волонтеров». 
По материалам пресс-службы РНПК 
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ПОДАРИЛ ЖИТЕЛЯМ ЮГРЫ 
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ПОДАРОК 

Ханты-Мансийский банк подарил жителям Югры музыкальный подарок. 
Финансовая организация выступила генеральным партнером Новогоднего 
благотворительного концерта столичной группы "Кватро" с творческой 

программой "10 лет. Мировые хиты". 

Анна Смирнова, 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

Финансовая организация выступила генеральным партнером Новогоднего благотворительного 
концерта столичной группы "Кватро" с творческой программой "10 лет. Мировые хиты". Вечер 
прошел в концертно-театральном центре "Югра-классик", со сцены которого прозвучали 
произведения различных музыкальных стилей и направлений, сообщили Накануне.RU в пресс-
службе Ханты-Мансийского банка. 
Как отметил первый заместитель президента Ханты-Мансийского банка Александр Смирнов, 
дарить музыкальные праздники жителям и гостям столицы Югры стало доброй традицией 
финансовой организации. К примеру, при поддержке банка Ханты-Мансийск уже покорили 
спектакли Мариинского театра и "Геликон-Оперы". 
Напомним, группа "Кватро" получила всенародную известность после конкурса "Пять звезд. 
Интервидение" в 2008 г. Голоса участников певческого коллектива уникальны по природе 
звучания, поэтому в репертуаре произведения самых разных стилей – от классики в 
современной обработке и романсов, до золотых шлягеров советской, зарубежной эстрад и 
авторских песен. 

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ В ОБЛАСТИ СМИ 
ПОЛУЧАТ ПО МИЛЛИОНУ РУБЛЕЙ 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение о присуждении 
10 премий правительства в области СМИ, каждая из которых составит один 

миллион рублей. 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

Москва. 18 декабря. ИНТЕРФАКС - Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал 
распоряжение о присуждении 10 премий правительства в области СМИ, каждая из которых 
составит один миллион рублей. 
Согласно документу за персональный вклад в развитие СМИ, в частности, была присуждена 
премия посмертно журналисту Василию Пескову. Кроме того, премия была присуждена за 
организацию вещания радиостанции "Коммерсант FM" ее сотрудникам Марии Комаровой, 
Андрею Норкину, Дмитрию Солопову, Алексею Воробьеву, Константину Эггерту. 
Премии правительства присуждаются деятелям и организациям российских СМИ, а также 
зарубежных СМИ на русском языке, добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений. 
Присуждение наград осуществляется по решению правительства на основании предложений 
специального совета, образованного постановлением кабинета министров от 26 августа 2013 
года. 
По итогам заседания совета по присуждению премий правительства РФ в области СМИ 30 
октября текущего года необходимое количество голосов получили два соискателя и семь 
коллективов. 
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Пресс-секретарь премьер-министра РФ Наталья Тимакова пояснила, что премия журналисту 
В.Пескову была присуждена посмертно по предложению главы правительства РФ Д.Медведева. 
"В связи с расширением тех СМИ, которые начали принимать участие в конкурсе, премии 
присуждены телевизионным проектам и интернет-проектам", - сказала пресс-секретарь. 
По ее словам, награды будут вручаться председателем правительства в январе 2014 года. 
Пресс-секретарь пояснила, что в качестве соискателей интернет-проектов участвовали ресурсы, 
зарегистрированные в качестве СМИ. 
"Это не премия блогерам, не премия активистам интернета или гражданским интернет-
проектам. Заявки принимались от тех, кто зарегистрирован как СМИ", - пояснила Н.Тимакова. 
Среди лауреатов премии - общество с ограниченной ответственностью "Грамота.ру" за 
создание и развитие портала, а также представители "Первого канала" за реализацию проекта 
"Благотворительный телемарафон "Всем миром". Награду присудили заместителю 
гендиректора, директору дирекции социальных и публицистических программ "Первого 
канала" Андрею Писареву, директору дирекции утреннего телеканала Кириллу Рыбаку, 
главному продюсеру музыкальных и развлекательных программ Юрию Аксюте, директору 
дирекции ОРТ-Дизайн, главному художник? ? Дмитрию Ликину, первому заместителю 
директора дирекции информационных программ Анне Горшковой и сотрудникам канала. 
Кроме того, премия была присуждена за реализацию проекта "Городской телевизионный канал 
"Ростов-на-ТВ" - новое городское информационное пространство". 
За создание детско-юношеского канала "Карусель" премия была присуждена гендиректору ЗАО 
"Первый канал. Всемирная сеть" Николаю Дубовому, главному продюсеру дирекции 
тематического вещания редакции детских и юношеских программ Екатерине Соколовой и 
сотрудникам этого общества. 
Создатели линейки познавательных телеканалов "Наука 20", "Моя планета" и "История" также 
были отмечены премиями правительства, как и автор цикла программ "Тем временем" 
Александр Архангельский. 
За освещение проблем региона был отмечен гендиректор ООО "Издательский дом "Гранд 
Экспресс" Станислав Глухов. 
Были также отмечены премиями директор ООО "Свобода Слова" Магди-Магомед Камалов, 
редактор отдела новостей Маирбек Агаев, специальный корреспондент газеты "Черновик" 
Магомед Магомедов получил премию за вклад в борьбу с коррупцией и преступностью в 
регионе. 
Минкомсвязи России поручено обеспечить изготовление почетных знаков лауреатов премии, 
удостоверений и дипломов к ним. 

ДЕСЯТЬ ЖУРНАЛИСТОВ И КОЛЛЕКТИВОВ СМИ ПОЛУЧИЛИ 
ПРЕМИИ РОССИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА В ЭТОМ ГОДУ 

Среди других лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал 
"ГРАМОТА.РУ", а также проект Первого канала - благотворительный 
телемарафон "Всем миром", /когда у телезрителей была возможность 
перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке/.  

«Итар-Тасс» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 декабря. /ИТАР-ТАСС/. Правительство РФ присудило премии в области средств 
массовой информации за 2013 год. Премии в размере 1 млн рублей каждая из рук премьер-
министра Дмитрия Медведева получат десять журналистов или коллективов СМИ, сообщила 
пресс-секретарь главы кабмина Наталья Тимакова. 
Она особо отметила, что в этом году впервые к потенциальным лауреатам добавились 
интернет-СМИ, электронные и телевизионные проекты. Кроме того, "еще одним 
нововведением этого года является то, что у председателя правительства появилась 
возможность самому, независимо от работы экспертной комиссии, выдвинуть кандидатуру на 
премию". 
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В 2013 году решением премьер-министра такая премия присуждена посмертно журналисту 
"Комсомольской правды" Василию Пескову - "за персональный вклад в развитие СМИ". 
На вопрос представителей прессы Тимакова также заметила, что среди лауреатов премии нет ни 
одного журналиста кремлевско-правительственного пула, поскольку "редакции их не 
выдвигали в качестве кандидатов". 
"Премии правительства присуждаются добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений деятелям и организациям российских СМИ, а также 
зарубежных СМИ на русском языке, и являются признанием их заслуг перед обществом", - 
говорится в соответствующем распоряжении кабнета министров, подписанном Дмитрием 
Медведевым. 
При этом пресс-секретарь также отметила, что "интернет-СМИ, которые могли претендовать на 
звание лауреатов, являются только те СМИ, которые зарегистрированы как средства массовой 
информации - это не премия блогерам или активистам интернета, или гражданским интернет-
проектам, - заявки принимались только от тех, кто зарегистрирован как СМИ". 
Среди других лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал "ГРАМОТА.РУ", а 
также проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем миром", /когда у 
телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке/. "Это была хорошая акция и правильно было ее отметить", - подчеркнула пресс-
секретарь. 
Другими лауреатами, согласно подписанному распоряжению, стали журналисты радиостанции 
"Коммерсант FM", участники проекта "Городской телевизионный канал "Ростов-на-ТВ" - новое 
городское информационное пространство". Еще одну премию разделили между собой 
создатели детско-юношеского телеканала "Карусель". Лауреатами премии стали и журналисты 
ВГТРК, принявшие участие в создании линейки познавательных телеканалов "Наука2.0", "Моя 
планета" и "История". 
Индивидуальную премию из рук премьера получат автор цикла программ "Тем временем" 
Александр Архангельский и гендиректор издательского дома "Гранд Экспресс" Станислав 
Глухов - за освещение проблем региона. Еще одну награду разделят между собой директор и 
редактор отдела новостей ОАО "Свобода слова" Магди-Магомед Камалов и Маирбек Агаев, а 
также корреспондент газеты "Черновик" Магомед Магомедов за вклад в борьбу с коррупцией и 
преступностью в регионе. 
Торжественная церемония вручения премий состоится в январе 2014 года, добавила Тимакова. 

НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В 
ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ 

Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов Mac Pro с 
сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же доступен в России, не 

уточняется. Уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на 
благотворительном аукционе Sothebys почти за миллион долларов. 

Алина Гайнуллина, 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости, Алина Гайнуллина. Компания Apple начнет продавать 
настольный ПК для профессионалов Mac Pro с завтрашнего дня, 19 декабря, однако будет ли он 
сразу же доступен в России, не уточняется, говорится в сообщении Apple. 
Как сообщал Digit.ru, компьютер Mac Pro в форме цилиндра компания анонсировала еще в 
июне, а в октябре раскрыла его основные технические характеристики. В нем используется 
мощный 12-ядерный процессор Intel Xeon, в качестве накопителя используется самая быстрая 
на сегодняшний день четырехканальная флэш-память с частотой 1866 МГц с коррекцией 
ошибок и две графические платы AMD, предназначенные для рабочих станций. 
Видеосистема нового Mac Pro поддерживает до трех дисплеев ультравысокого разрешения 4К. 
Внешние устройства могут подключаться через быстрый интерфейс Intel Thunderbolt 2. 
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Энергопотребление компьютера на 70% ниже, чем у предыдущей соответствующей модели и 
он в несколько раз тише, а объем алюминиевого корпуса уменьшился в 8 раз по сравнению с 
предшественником. 
В России компьютер Mac Pro с четырехъядерным процессором частотой 3,7 ГГц, 12 Гбайт 
оперативной и 256 Гбайт основной памяти доступен по цене от 125 тысяч рублей. 
Модификация Mac Pro с шестиядерным процессором частотой 3,5 ГГц, 16 Гбайт оперативной и 
256 Гбайт основной памяти обойдется в сумму от 168 тысяч рублей. 
На Mac Pro, как и на новые ноутбуки MacBook Pro, будет предустановлена операционная 
система Mac OS X Mavericks. 
Компьютеры можно будет приобрести в интернет-магазине Apple Online Store, розничных 
Apple Store и у авторизованных реселлеров Apple. Уникальная модель Mac Pro в красном цвете 
была ранее продана на благотворительном аукционе Sothebys почти за миллион долларов. 

ОБЗОР - ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ПРИСУДИЛО 10 ПРЕМИЙ ПО 1 
МЛН РУБ В ОБЛАСТИ СМИ 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 миллиону рублей 
каждая в области СМИ. За реализацию проекта "Благотворительный 

телемарафон "Всем миром" награждены руководители нескольких дирекций 
ОАО "Первый канал", а также замгендиректора Андрей Писарев. 

«РИА "Новости"» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек - РИА Новости. Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 
миллиону рублей каждая в области СМИ, сообщается на сайте кабмина в среду. 
"Премии правительства РФ присуждаются добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений деятелям и организациям российских средств массовой 
информации, а также зарубежных СМИ на русском языке, и являются признанием их заслуг 
перед обществом", - говорится в сообщении. 
Так, премию посмертно присудили журналисту Василию Пескову "за персональный вклад в 
развитие средств массовой информации". 
Песков работал фотокорреспондентом, ведущим телевизионной программы "В мире животных" 
с 1975 по 1990 годы и обозревателем "Комсомольской правды". Он скончался 13 августа. 
Также премию получило ООО "ГРАМОТА.РУ" за создание одноименного портала. За 
организацию вещания радиостанции "Коммерсант FM" премию получили вице-президент по 
радио издательского дома "Коммерсант" Мария Комарова, ведущий программы редакции 
"Радио" Андрей Норкин, а также главные редакторы редакции "Радио" в разные периоды 
Дмитрий Солопов, Алексей Воробьев и Константин Эггерт. 
За реализацию проекта "Благотворительный телемарафон "Всем миром" награждены 
руководители нескольких дирекций ОАО "Первый канал", а также замгендиректора Андрей 
Писарев. Кроме того, гендиректор ЗАО "Первый канал. Всемирная сеть" Николай Дубовой и 
несколько его коллег получили премию за создание детско-юношеского телеканала "Карусель". 
За цикл программ "Тем временем", который идет на телеканале "Культура", премию получил 
его автор Александр Архангельский. 
Также премию решено вручить за реализацию проекта "Городской телевизионный канал 
"Ростов-на-ТВ" - новое городское информационное пространство". Кроме того, премию вручат 
за создание линейки познавательных телеканалов "Наука 2.0", "Моя планета" и "История". 
Станиславу Глухову, генеральному директору ООО "Издательский дом "Гранд Экспресс" 
вручат премию за освещение проблем региона. Также Магди-Магомед Камалов, директор ОАО 
"Свобода Слова", Маирбек Агаев, редактор отдела новостей того же общества, и Магомед 
Магомедов, специальный корреспондент газеты "Черновик", премированы за вклад в борьбу с 
коррупцией и преступностью в регионе. 
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ВЛАДИМИР ЯКУШЕВ: СМЕНА СОБСТВЕННИКА УВАТСКОГО 
ПРОЕКТА НЕ ЗАТОРМОЗИЛА ЕГО РАЗВИТИЕ 

Компания «Роснефть» успешно продолжает развитие одного из самых крупных 
инвестиционных проектов в Тюменской области - Уватского. Губернатор 

сообщил, что в рамках встречи он обсудил с президентом компании Игорем 
Сечиным некоторые социальные проекты. Решено, что компания будет активно 
участвовать в благотворительной программе «Ключ к жизни», в организации и 
выделении денег на стипендии лучшим студентам тюменских вузов и младшему 

научному персоналу. 

«Самотлор-экспресс» (Нижневартовск), 18.12.2013 

Тюмень. Компания «Роснефть» успешно продолжает развитие одного из самых крупных 
инвестиционных проектов в регионе - Уватского. Об этом в программе «Час с губернатором» 
заявил глава Тюменской области Владимир Якушев. 
По словам губернатора, смена собственника Уватского проекта никак не затормозила его 
развитие. Более того, компания увеличивает денежные вложения в развитие инфраструктуры. 
По словам главы региона, Роснефть заинтересована в Уватской группе месторождений, т.к. из 
года в год она показывает рост по добыче нефти. 
Напомним, что губернатор Тюменской области Владимир Якушев и президент ОАО НК 
"Роснефть" Игорь Сечин подписали долгосрочное Соглашение о сотрудничестве между 
компанией и правительством Тюменской области. Документ предусматривает совместную 
работу, направленную на развитие инвестиционной деятельности в Тюменской области. 
Стороны договорились объединить усилия по созданию благоприятных условий для развития 
минерально-сырьевой базы, увеличению уровня добычи нефти и газа, рациональному 
использованию попутного нефтяного газа. 
В ходе прямого эфира губернатор сообщил, что в рамках встречи он обсудил с президентом 
компании Игорем Сечиным некоторые социальные проекты. Решено, что компания будет 
активно участвовать в благотворительной программе «Ключ к жизни», в организации и 
выделении денег на стипендии лучшим студентам тюменских вузов и младшему научному 
персоналу. В частности, "Роснефть" планирует расширять сотрудничество с вузами, ведущим 
подготовку специалистов по профильным для компании направлениям. Тюменская область и 
"Роснефть" также намерены сотрудничать в области реализации проектов по защите 
окружающей среды. 
Долгосрочное соглашение о сотрудничестве между правительством Тюменской области и ОАО 
«НК «Роснефть» обеспечило регион серьезным налогоплательщиком. «Для Тюменской области 
все сложилась достаточно хорошо», - заметил Владимир Якушев. 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ПОДАРИЛ ЮГОРЦАМ КОНЦЕРТ 
"КВАТРО" 

Ханты-Мансийский банк подарил югорцам концерт "Кватро". По традиции - 
благотворительный. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 18.12.2013 

По традиции - благотворительный. 
Как сообщили "Уралинформбюро" в пресс-службе финансовой организации, ХМБ выступил 
генеральным партнером новогоднего благотворительного концерта группы "Кватро", которая 
представила программу "10 лет. Мировые хиты". 
В концертно-театральном центре Ханты-Мансийска "Югра-классик" прозвучали произведения 
разных стилей и направлений. 
Как отметил первый зампрезидента Ханты-Мансийского банка Александр Смирнов, дарить 
музыкальные праздники жителям и гостям Югры стало доброй традицией финансовой 
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организации. При поддержке банка в Ханты-Мансийске уже прошли спектакли Мариинского 
театра и "Геликон-оперы". 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ПРИСУДИЛО ДЕСЯТЬ ПРЕМИЙ ПО 1 
МЛН РУБ В ОБЛАСТИ СМИ 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 млн рублей каждая 
в области СМИ. За реализацию проекта «Благотворительный телемарафон 

«Всем миром» награждены руководители нескольких дирекций ОАО «Первый 
канал», а также замгендиректора Андрей Писарев. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Москва, 18 декабря. Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 млн рублей 
каждая в области СМИ, сообщается на сайте правительства. 
«Премии правительства РФ присуждаются добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений деятелям и организациям российских средств массовой 
информации, а также зарубежных СМИ на русском языке, и являются признанием их заслуг 
перед обществом», - говорится в сообщении. 
Премию посмертно присудили фотокорреспонденту, ведущему телевизионной программы «В 
мире животных», обозревателю «Комсомольской правды» Василию Пескову «за персональный 
вклад в развитие средств массовой информации». 
Также премию получило ООО «ГРАМОТА.РУ» за создание одноименного портала. За 
организацию вещания радиостанции «Коммерсант FM» премию получили вице-президент по 
радио издательского дома «Коммерсант» Мария Комарова, ведущий программы редакции 
«Радио» Андрей Норкин, а также главные редакторы редакции «Радио» в разные периоды 
Дмитрий Солопов, Алексей Воробьев и Константин Эггерт. 
За реализацию проекта «Благотворительный телемарафон «Всем миром» награждены 
руководители нескольких дирекций ОАО «Первый канал», а также замгендиректора Андрей 
Писарев. Кроме того, гендиректор ЗАО «Первый канал. Всемирная сеть» Николай Дубовой и 
несколько его коллег получили премию за создание детско-юношеского телеканала «Карусель». 
За цикл программ «Тем временем» на телеканале «Культура» премию получил его автор 
Александр Архангельский. 
Также премию решено вручить за реализацию проекта «Городской телевизионный канал 
«Ростов-на-ТВ» - новое городское информационное пространство». Кроме того, премию вручат 
за создание линейки познавательных телеканалов «Наука 2.0», «Моя планета» и «История». 
Генеральный директор ООО «Издательский дом «Гранд Экспресс» Станислав Глухов получил 
премию за освещение проблем региона. 
Также Магди-Магомед Камалов, директор ОАО «Свобода Слова», Маирбек Агаев, редактор 
отдела новостей того же общества, и Магомед Магомедов, специальный корреспондент газеты 
«Черновик», премированы за вклад в борьбу с коррупцией и преступностью в регионе. 
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НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В 
ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ 

Алина Гайнуллина. Компания Apple начнет продавать настольный ПК для 
профессионалов Mac Pro с сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же 

доступен в России, не уточняется. Уникальная модель Mac Pro в красном цвете 
была ранее продана на благотворительном аукционе Sotheby’s почти за миллион 

долларов. 

Алина Гайнуллина, 

«ПРАЙМ» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 дек – РИА Новости, Алина Гайнуллина. Компания Apple начнет продавать 
настольный ПК для профессионалов Mac Pro с завтрашнего дня, 19 декабря, однако будет ли он 
сразу же доступен в России, не уточняется, говорится в сообщении Apple. 
Как сообщал Digit.ru, компьютер Mac Pro в форме цилиндра компания анонсировала еще в 
июне, а в октябре раскрыла его основные технические характеристики. В нем используется 
мощный 12-ядерный процессор Intel Xeon, в качестве накопителя используется самая быстрая 
на сегодняшний день четырехканальная флэш-память с частотой 1866 МГц с коррекцией 
ошибок и две графические платы AMD, предназначенные для рабочих станций. 
Видеосистема нового Mac Pro поддерживает до трех дисплеев ультравысокого разрешения 4К. 
Внешние устройства могут подключаться через быстрый интерфейс Intel Thunderbolt 2. 
Энергопотребление компьютера на 70% ниже, чем у предыдущей соответствующей модели и 
он в несколько раз тише, а объем алюминиевого корпуса уменьшился в 8 раз по сравнению с 
предшественником. 
В России компьютер Mac Pro с четырехъядерным процессором частотой 3,7 ГГц, 12 Гбайт 
оперативной и 256 Гбайт основной памяти доступен по цене от 125 тысяч рублей. 
Модификация Mac Pro с шестиядерным процессором частотой 3,5 ГГц, 16 Гбайт оперативной и 
256 Гбайт основной памяти обойдется в сумму от 168 тысяч рублей.  
На Mac Pro, как и на новые ноутбуки MacBook Pro, будет предустановлена операционная 
система Mac OS X Mavericks. Компьютеры можно будет приобрести в интернет-магазине Apple 
Online Store, розничных Apple Store и у авторизованных реселлеров Apple. Уникальная модель 
Mac Pro в красном цвете была ранее продана на благотворительном аукционе Sotheby’s почти 
за миллион долларов. 

ДИРЕКЦИЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ВОКЗАЛОВ ПОДВЕЛА 
ИТОГИ 2013 ГОДА 

Дирекция железнодорожных вокзалов подвела итоги 2013 года. Начальник 
Дирекции железнодорожных вокзалов - филиала ОАО "РЖД" Сергей Абрамов 
рассказал также о культурно-коммуникационых и социальных мероприятиях, 
которые регулярно проводятся на вокзалах дирекции. В частности, детские 
представления, организованные совместно с Благотворительным Фондом 

"Расправь Крылья!", уже посетили 9 тыс. детей из детских домов и интернатов. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 18.12.2013  

Москва. ОРЕАНДА-НОВОСТИ. Выступая на итоговом заседании правления ОАО "РЖД", 
начальник Дирекции железнодорожных вокзалов - филиала ОАО "РЖД" Сергей Абрамов 
отметил, что целевая модель развития вокзальных комплексов в текущем и последующие годы - 
создание на их базе транспортно-пересадочных узлов (ТПУ) с общественно-деловой функцией. 
Так, в рамках соглашения между правительством Москвы и ОАО "РЖД" реализуется 
программа строительства ТПУ в столице. В зону ответственности дирекции входит 
строительство 58 объектов: 44 плоскостных ТПУ (31 из которых в дальнейшем станут 
капитальными) и 45 капитальных. В настоящее время уже построены и эксплуатируются 15 
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плоскостных ТПУ, включающих 14 перехватывающих парковок на 1 622 машиноместа. Для 
проектного финансирования строительства ТПУ в Москве Дирекцией железнодорожных 
вокзалов и инвестиционными институтами заключены соглашения на сумму более 387 млрд 
рублей. 
Сергей Абрамов сообщил, что в 2013 году ДЖВ было заключено 9 соглашений с субъектами 
РФ и муниципальными образованиями о реконструкции вокзальной инфраструктуры. Наиболее 
эффективно, по его словам, сотрудничество в этом направлении осуществляется с Пермским 
краем, Республикой Татарстан, Свердловской, Владимирской и Рязанской областями. 
Говоря о повышении качества обслуживания пассажиров, руководитель ДЖВ отметил, что на 
торгово-коммерческой инфраструктуре вокзалов продолжается работа по замене розничных 
арендаторов на объекты сетевых компаний-операторов. Предпочтение отдается предприятиям 
общественного питания, сферы услуг и розничной торговли, представляющим торговые марки 
с надёжной репутацией. 
"В 2013 году в эксплуатацию введено около 1 200 объектов сетевых операторов. На 
сегодняшний день их общее количество составляет 3 236, что на 50% выше показателей 
прошлого года. До конца 2014 года на вокзалах дирекции откроется ещё около тысячи таких 
объектов", - сказал Сергей Абрамов. 
В рамках мероприятий комплексной программы обеспечения безопасности на транспорте, в 
2013 году объекты дирекции были оснащены досмотровым оборудованием. На 32 вокзалах 
была введена система выборочного досмотра пассажиров, ручной клади и багажа. Системой 
видеонаблюдения оснащены 233 вокзала. 
Сергей Абрамов рассказал также о культурно-коммуникационых и социальных мероприятиях, 
которые регулярно проводятся на вокзалах дирекции. В частности, детские представления, 
организованные совместно с Благотворительным Фондом "Расправь Крылья!", уже посетили 
9 тыс. детей из детских домов и интернатов. На Казанском и Белорусском вокзалах Москвы, а 
также на Московском вокзале в Санкт-Петербурге заработали пункты социальной помощи. В 
2013 году на Рижском вокзале столицы также начал свою деятельность арт-центр Vauxhall, где 
проводятся выставки, семинары и мастер-классы. 

БОЛЕЕ 1 МЛН. РУБ. ПОЛУЧИЛИ В КАЧЕСТВЕ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ПОМОЩИ 15 КЛУБОВ И 12 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ДЕТСКИХ 

ОБЪЕДИНЕНИЙ НОРИЛЬСКА 

В Норильске подвели итоги первого года работы Союза предпринимателей 
"Поддержка". За январь–декабрь участники организации направили на 

реализацию различных проектов Благотворительную помощь на общую сумму 
более 1 млн. руб. получили 15 клубных формирований и 12 общественных 

организаций и детских объединений, рассказали в городской администрации. 

«Таймырский телеграф» (Норильск), 19.12.2013 

НОРИЛЬСК. "Таймырский Телеграф" – В Норильске подвели итоги первого года работы Союза 
предпринимателей "Поддержка". 
За январь–декабрь участники организации направили на реализацию различных проектов 
Благотворительную помощь на общую сумму более 1 млн. руб. получили 15 клубных 
формирований и 12 общественных организаций и детских объединений, рассказали в городской 
администрации. 
Союз был создан по инициативе главы Норильска Олега Курилова 24 декабря прошлого года. 
Пять норильских предпринимателей подписали соглашение о сотрудничестве и совместной 
деятельности по оказанию благотворительной помощи. В течение года к структуре 
присоединились еще семь предприятий. 
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ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

KERAMA MARAZZI – МАРКА №1 В РОССИИ 

По итогам общенационального голосования премии народного доверия "Марка 
№1 в России-2013" Группа KERAMA MARAZZI стала победителем в категории 

"Керамическая плитка". Важной темой премии "Марка №1 в России" в этом году 
стала благотворительность и социальная ориентированность бизнеса компаний-

лауреатов. Как известно, в своей деятельности Группа KERAMA MARAZZI 
уделяет этому направлению на протяжении многих лет особое внимание. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

По итогам общенационального голосования премии народного доверия "Марка №1 в России-
2013" Группа KERAMA MARAZZI стала победителем в категории "Керамическая плитка". 
Национальная премия народного доверия "Марка №1 в России" существует с 1998 года и 
является одним из самых значимых и объективных способов оценки успешности бренда. 
Уникальность премии в том, что обладателя престижной награды определяют потребители, а не 
члены жюри или специальная экспертная комиссия. Это выражает общественное мнение, 
доверие к производителю и товару, подтверждает его репутацию и востребованность. 
В голосовании приняли участие более 250 тысяч россиян, каждый из которых заполнил анкету, 
опубликованную в общефедеральных СМИ и на популярных интернет-ресурсах. 
Объективность результатов гарантировал формат анкеты – только вопросы и никаких 
вариантов ответа. 
Важной темой премии "Марка №1 в России" в этом году стала благотворительность и 
социальная ориентированность бизнеса компаний-лауреатов. Как известно, в своей 
деятельности Группа KERAMA MARAZZI уделяет этому направлению на протяжении многих 
лет особое внимание, оказывая материальную поддержку детским домам в рамках 
благотворительного проекта телевизионной программы Первого канала "Пока Все Дома". 
Спасибо всем – кто выбрал KERAMA MARAZZI. 
Свое отношение к премии народного доверия высказали звезды российского шоу-бизнеса во 
время гала-концерта в Государственном Кремлевском Дворце в рамках церемонии награждения 
победителей. 
Юлия Ковальчук, например, считает, что "любая премия объективна лишь тогда, когда 
голосование проходит среди обычных людей, которые регулярно пользуются теми товарами, за 
которые голосуют". 
"А если выбирает непосредственно потребитель, - подчеркнула Валерия, - то это еще и гарантия 
того, что премия абсолютно честная!" 

В РИЖСКОМ ПОРТУ ОТКРЫТ ТЕРМИНАЛ RIGA FERTILIZER 
TERMINAL 

Деятельность компании "УРАЛХИМ" в Латвийской Республике не ограничивается 
исключительно рамками бизнеса. За два последних года более 260 тыс. евро мы 
направили на поддержку детских программ, оказывая помощь рижским школам и 

сотрудничая с одним из крупнейших благотворительных фондов Латвии в 
финансировании лечения тяжелобольных детей. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

ОАО "ОХК" УРАЛХИМ" и ООО "РИЖСКИЙ ТОРГОВЫЙ ПОРТ" (RTO) объявляют о 
завершении строительства и открытии в рижском порту терминала по перевалке и 
краткосрочному хранению сыпучих минеральных удобрений - Riga fertilizer terminal. 
Терминал спроектирован и построен в рамках проекта, реализованного компанией 
"УРАЛХИМ" совместно с ОOO "РИЖСКИЙ ТОРГОВЫЙ ПОРТ" (SIA Rigas tirdzniecibas osta, 
RTO). Соответствующее соглашение между компаниями было подписано в 2009 году. Для 
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реализации проекта было создано совместное предприятие - OOO "Riga fertilizer terminal", 51% 
в котором принадлежит холдингу "УРАЛХИМ" и 49% – RTO. Общий объем инвестиций в 
проект составил более 60 млн евро. Мощность первой очереди терминала - 2 млн тонн сыпучих 
грузов в год. 
Дмитрий Мазепин, Председатель Совета директоров ОАО "ОХК "УРАЛХИМ": 
"Строительство терминала стало ярким примером взаимовыгодного сотрудничества двух стран 
- России и Латвии, которое позволило в короткие сроки и на самом современном уровне 
реализовать масштабный инфраструктурный проект. При этом деятельность компании 
"УРАЛХИМ" в Латвийской Республике не ограничивается исключительно рамками бизнеса. За 
два последних года более 260 тыс. евро мы направили на поддержку детских программ, 
оказывая помощь рижским школам и сотрудничая с одним из крупнейших благотворительных 
фондов Латвии в финансировании лечения тяжелобольных детей. Кроме того, уже не первый 
год мы поддерживаем ряд проектов в области культуры". 
Ральф Клявиньш, Председатель правления ООО "РИЖСКИЙ ТОРГОВЫЙ ПОРТ": 
"Riga fertilizer terminal - один из немногих терминалов в рижском порту, в котором будет 
перегружаться продукция самого грузовладельца. Это важный фактор для ценовой политики и 
экономики в целом. Наличие прямых поставок от производителя на собственный терминал 
позволяет значительно ускорить время поставки груза к конечному получателю. Из Риги суда с 
удобрениями отправятся в Южную Америку, Китай, Индию, Европу, Австралию и многие 
другие страны". 
Дмитрий Коняев, Генеральный директор ОАО "ОХК "УРАЛХИМ": 
"Сегодня компания "УРАЛХИМ" - это глобальный игрок мирового рынка удобрений, 
поставляющий продукцию более чем в 60 стран мира. Доставка этой продукции осуществляется 
морем, поэтому открытие терминала позволит усилить позиции компании на международном 
рынке, оптимизировать логистические потоки, снизить транспортные издержки, более гибко 
удовлетворять запросы конечных потребителей. Одновременно работа терминала увеличит 
поступления в латвийскую казну и будет способствовать созданию новых рабочих мест. По 
нашему мнению, новый логистический объект укрепит позиции Риги как крупного 
европейского порта, послужит развитию города как важного транзитного узла в Северной 
Европе". 
Терминал возведен с использованием самых современных и экологически чистых технологий и 
материалов и отвечает самым жестким требованиям Евросоюза к безопасности и воздействию 
на окружающую среду. Все операции по обработке грузов на Riga fertilizer terminal 
производятся в полностью изолированной от внешней среды системе. 

ДОД: У "РУСГИДРО" БОЛЬШЕ НЕТ НИ ЖЕЛАНИЯ, НИ 
РЕСУРСОВ РАБОТАТЬ С БОЛЬШИМ ФУТБОЛОМ 

Председатель правления "РусГидро" Евгений Дод рассказал о том, почему 
компания приняла решение прекратить спонсорство владикавказской "Алании". 
Напомним, что после отказа "РусГидро" поддерживать клуб "Алания" оказалась 

на грани финансового краха. 

«Championat.ru» (Москва), 18.12.2013 

Председатель правления "РусГидро" Евгений Дод рассказал о том, почему компания приняла 
решение прекратить спонсорство владикавказской "Алании". Напомним, что после отказа 
"РусГидро" поддерживать клуб "Алания" оказалась на грани финансового краха. 
"Мы считали перспективным и правильным поддержать "Аланию", дали им огромные деньги 
— 1,2 миллиарда рублей. Но футболисты вылетели в первую лигу, клуб не выполнил 
обязательства по переводу формы собственности в ОАО, и мы приняли решение в связи с 
ограничениями по тарифам и по финансовой доходности свернуть сотрудничество. 
У нас больше нет ни желания, ни ресурсов работать с большим футболом вообще. У нас полное 
взаимопонимание с руководством осетинского клуба по вопросу возможной смены 
юридического лица, но коллеги хотят одного, а у нас другие возможности. Поэтому, к 
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сожалению, спорт больших достижений — не наша весовая категория. У нас нет таких 
возможностей, как у "Газпрома", "Роснефти", "Россетей". Мы концентрируемся в основном на 
детском спорте", — цитирует Дода "Коммерсант". 

НАСТОЛЬНЫЙ КОМПЬЮТЕР APPLE MAC PRO ВЫЙДЕТ В 
ПРОДАЖУ В ЧЕТВЕРГ 

Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов Mac Pro с 
сегодняшнего дня, однако будет ли он сразу же доступен в России, не 

уточняется. Уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на 
благотворительном аукционе Sotheby’s почти за миллион долларов. 

«Digit.ru» (Москва), 18.12.2013 

Компания Apple начнет продавать настольный ПК для профессионалов Mac Pro с завтрашнего 
дня, 19 декабря, однако будет ли он сразу же доступен в России, не уточняется. 
МОСКВА, 18 дек — Digit.ru, Алина Гайнуллина. Компания Apple начнет продавать настольный 
ПК для профессионалов Mac Pro с завтрашнего дня, 19 декабря, однако будет ли он сразу же 
доступен в России, не уточняется, говорится в сообщении Apple. 
Как сообщал Digit.ru, компьютер Mac Pro в форме цилиндра компания анонсировала еще в 
июне, а в октябре раскрыла его основные технические характеристики. В нем используется 
мощный 12-ядерный процессор Intel Xeon, в качестве накопителя используется самая быстрая 
на сегодняшний день четырехканальная флэш-память с частотой 1866 МГц с коррекцией 
ошибок и две графические платы AMD, предназначенные для рабочих станций. 
Видеосистема нового Mac Pro поддерживает до трех дисплеев ультравысокого разрешения 4К. 
Внешние устройства могут подключаться через быстрый интерфейс Intel Thunderbolt 2. 
Энергопотребление компьютера на 70% ниже, чем у предыдущей соответствующей модели и 
он в несколько раз тише предшественника, а объем алюминиевого корпуса уменьшился в 8 раз 
по сравнению с предшественником. 
Читать также: "Техника Apple научится узнавать лица пользователей">> 
В России компьютер Mac Pro с четырехъядерным процессором частотой 3,7 ГГц, 12 Гбайт 
оперативной и 256 Гбайт основной памяти доступен по цене от 125 тысяч рублей. 
Модификация Mac Pro с шестиядерным процессором частотой 3,5 ГГц, 16 Гбайт оперативной и 
256 Гбайт основной памяти обойдется в сумму от 168 тысяч рублей. 
На Mac Pro, как и на новые ноутбуки MacBook Pro, будет предустанавливаться операционная 
система Mac OS X Mavericks. Компьютеры можно будет приобрести в интернет-магазине Apple 
Online Store, розничных Apple Store и у авторизованных реселлеров Apple. Напомним, что 
уникальная модель Mac Pro в красном цвете была ранее продана на благотворительном 
аукционе Sotheby’s почти за миллион долларов, сообщал Digit.ru. 

ГАЗПРОМ И ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ: БУДУТ ВМЕСТЕ СТРОИТЬ ДОРОГИ И 

РАЗВИВАТЬ СПОРТ 

Правительство Югры планирует подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО 
«Газпром» на 2014 – 2018 годы. Планируется и благотворительная деятельность. 

В планах Газпрома – поучаствовать в благотворительных и спонсорских 
проектах в сфере образования, финансирование региональных программ и 

мероприятий по поддержке КМНС. 

«Fedpress.ru» (Москва), 18.12.2013 

ХАНТЫ-МАНСИЙСК, 18 декабря, ИА УралПолит.Ru. Правительство Югры планирует 
подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО «Газпром» на 2014 – 2018 годы. Документ 
будет подписан на ближайшем заседании правительства, которое состоится 20 декабря. 
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Согласно информационной справке, целями соглашения являются расширение 
взаимовыгодного сотрудничества, стабильное развитие экономики и совместное решение 
социальных задач автономного округа. Соглашение носит рамочный характер, точные 
программы взаимодействия и объемы софинансирования не указаны. 
Среди социальных задач договора – софинансирование газовиками строительства объездной 
автомобильной дороги пгт. Андра на участке автомобильной дороги Югорск - Советский - 
Верхний Казым - Надым (до границы автономного округа). Помимо этого, Газпром рассмотрит 
возможность увеличения мощности объекта «Газораспределительная станция в п. 
Горноправдинск», находящегося в собственности ООО «Газпром трансгаз Сургут». 
Планируется и благотворительная деятельность. В планах Газпрома – поучаствовать в 
благотворительных и спонсорских проектах в сфере образования, финансирование 
региональных программ и мероприятий по поддержке КМНС. Конкретные мероприятия будут 
указаны в допсоглашении, которых пока нет. 
В свою очередь правительство рассмотрит возможность участия в финансировании спортивных 
организаций хозяйственных обществ, входящих в группу лиц ОАО «Газпром». Обещание 
рассмотреть партнерство в спорте закрепляется и за Газпромом: компания подумает над 
участием в долевом финансировании мини-футбольного клуба, волейбольного клуба и детско-
юношеской спортивной школы. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРИСУДИЛО ДЕСЯТЬ ПРЕМИЙ ПО 1 МЛН 
РУБ В ОБЛАСТИ СМИ 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 миллиону рублей 
каждая в области СМИ. За реализацию проекта "Благотворительный 

телемарафон "Всем миром" награждены руководители нескольких дирекций 
ОАО "Первый канал", а также замгендиректора Андрей Писарев. 

«Inline.ru» (Москва), 18.12.2013 

Правительство РФ присудило десять ежегодных премий по 1 миллиону рублей каждая в 
области СМИ, сообщается на сайте кабмина в среду. 
"Премии правительства РФ присуждаются добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений деятелям и организациям российских средств массовой 
информации, а также зарубежных СМИ на русском языке, и являются признанием их заслуг 
перед обществом", — говорится в сообщении. 
Так, премию посмертно присудили журналисту Василию Пескову "за персональный вклад в 
развитие средств массовой информации". Песков работал фотокорреспондентом, ведущим 
телевизионной программы "В мире животных" с 1975 по 1990 годы и обозревателем 
"Комсомольской правды". Он скончался 13 августа. 
Также премию получило ООО "ГРАМОТА.РУ" за создание одноименного портала. За 
организацию вещания радиостанции "Коммерсант FM" премию получили вице-президент по 
радио издательского дома "Коммерсант" Мария Комарова, ведущий программы редакции 
"Радио" Андрей Норкин, а также главные редакторы редакции "Радио" в разные периоды 
Дмитрий Солопов, Алексей Воробьев и Константин Эггерт. 
За реализацию проекта "Благотворительный телемарафон "Всем миром" награждены 
руководители нескольких дирекций ОАО "Первый канал", а также замгендиректора Андрей 
Писарев. Кроме того, гендиректор ЗАО "Первый канал. Всемирная сеть" Николай Дубовой и 
несколько его коллег получили премию за создание детско-юношеского телеканала "Карусель". 
За цикл программ "Тем временем", который идет на телеканале "Культура", премию получил 
его автор Александр Архангельский. 
Также премию решено вручить за реализацию проекта "Городской телевизионный канал 
"Ростов-на-ТВ" — новое городское информационное пространство". Кроме того, премию 
вручат за создание линейки познавательных телеканалов "Наука 2.0", "Моя планета" и 
"История". 
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Станиславу Глухову, генеральному директору ООО "Издательский дом "Гранд Экспресс" 
вручат премию за освещение проблем региона. Также Магди-Магомед Камалов, директор ОАО 
"Свобода Слова", Маирбек Агаев, редактор отдела новостей того же общества, и Магомед 
Магомедов, специальный корреспондент газеты "Черновик", премированы за вклад в борьбу с 
коррупцией и преступностью в регионе. (РИА-Новости) 

100 ТВ И "БАЛТИЙСКАЯ МЕДИА-ГРУППА" НАЧАЛИ СОБИРАТЬ 
ПОДАРКИ ДЛЯ ОНКОБОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ 

Телеканал 100ТВ и "Балтийская медиа-группа" начали традиционный марафон 
"Подари ребенку праздник", в рамках которого идет сбор подарков для детей, 

которые вынуждены встречать Новый год в онкологических больницах 
Петербурга и детском хосписе. 

«Lenizdat.ru» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Телеканал 100ТВ и "Балтийская медиа-группа" начали традиционный марафон "Подари 
ребенку праздник", в рамках которого идет сбор подарков для детей, которые вынуждены 
встречать Новый год в онкологических больницах Петербурга и детском хосписе. 
Организаторы надеются собрать еду, одежду и игрушки. 
"Это дети с очень тяжелыми заболеваниями и родители, конечно, измучены болезнью. Им 
некогда перед Новым годом метаться по магазинам и покупать подарки, многие из этих детей 
лечатся очень дорогостоящими средствами, и родителям приходится собирать средства на 
лекарства и до подарков дело не доходят", - цитирует 100 ТВ слова Веры Писаревской. 
Отметим, сбор подарков проходит уже 9-й год подряд. Игрушки принимают в "Общественной 
приемной" на Каменноостровском 67. Подарков собрано уже достаточно много, однако не 
хватает игрушек для самых маленьких - детей от года до 2 лет и для взрослых школьников. 
Благотворительная акция завершится в эту субботу, 21 декабря, телемарафоном в прямом 
эфире 100 ТВ. 

В ИМЕРЕТИНСКОЙ НИЗМЕННОСТИ ОТКРОЕТ ВОРОТА 
ПРИРОДНЫЙ ОРНИТОЛОГИЧЕСКИЙ ПАРК 

В современном мире охрана окружающей среды становится одним из 
прибыльных видов экономической активности. Компании разного профиля все 
чаще вкладывают свои средства в развитие охраняемых природных территорий, 
и это не благотворительность, а продуманный бизнес-подход. Финансирование в 

развитие экотуризма и в сохранение природы, в том числе поддержка особо 
охраняемых природных территорий - это выгодные инвестиции, которые 

окупаются и представляют собой инновационный экономический механизм. 

«Livekuban.ru» (Краснодар), 18.12.2013 

В этом году XII Международный инвестиционный форум "Сочи-2013" проходил в уникальном 
природном ландшафте - Имеретинской низменности. Это широкая приморская территория, 
покрытая лесами и единственными в России самыми северными колхидскими водно-
болотными угодьями с редко встречающейся эндемической флорой и фауной, 
месторождениями лечебных грязей. 
В настоящее время в Имеретинской низменности ведутся работы по благоустройству особо 
охраняемой природной территории регионального значения - природного орнитологического 
парка, который станет зеленым наследием зимних Олимпийских игр Сочи 2014 года. 
Природный ландшафт парка является местом обитания многих редких видов растений и 
животных, а также играет важную роль для охраны птиц, и поэтому имеет статус ключевой 
орнитологической территории международного значения, а также включен в список водно-
болотных угодий Северного Кавказа, отвечающих критериям Рамсарской конвенции. 
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Сегодня флора Имеретинской низменности представляет 139 видов, относящихся к 109 родам 
64 семейств растений. Среди них 54 вида листостебельных мхов, 50 видов реликтовых 
растений, многие из которых редкие и исчезающие, такие как меч-трава Мартиуса, папоротник 
королевский осмунда регалис, панкраций морской и другие. 
На протяжении многих веков Имеретинская низменность формировалась как остановка для 
подкормки и отдыха на пути мигрирующих птиц. Это было вызвано тем, что миграционная 
трасса птиц проходит узкой полосой вдоль черноморского побережья, а в связи с высокой 
антропогенной нагрузкой человека и плотной застройкой побережья от Анапы до Сочи, 
территории, аналогичной Имеретинской низменности, просто нет. 
То, что ее надо сохранить для будущих потомков, понимали еще в царской России, так еще в 
1911 году царское правительство присвоило ей статус особо охраняемой природной зоны. 
Однако после революции эта идея не нашла своего логического продолжения. Так, в середине 
60-х годов прошлого столетия для ведения сельскохозяйственных работ болота активно 
осушались, вместе с тем уничтожалась околоводная растительность. 
В 2010 году постановлением губернатора Краснодарского края была определена территория 
природного парка, которая составляет около 300 га. Создание Природного орнитологического 
парка прописано в Заявочной книге Олимпиады 2014 года. По итогам третьего визита экспертов 
МОК по экологии, разработана "Стратегия развития и концепция функционального 
зонирования Природного орнитологического парка" с режимом особой охраны. 
В целях управления природным парком, а также в целях проведения научной работы как 
фундаментального, так и прикладного характера, а в будущем и уникального культурно-
просветительского центра, в задачи которого войдет пропаганда охраны природы, бережного 
отношения к флоре и фауне при министерстве природных ресурсов Краснодарского края 
создана дирекция парка (ГБУ КК "Природный орнитологический парк в Имеретинской 
низменности"). 
Мониторинговые исследования, проведенные сотрудниками учреждения, показали, что в связи 
с крупномасштабным строительством олимпийских объектов видовой и численный состав птиц 
немного сократился. Так, например, уже давно не встречался здесь черный аист. Однако в 
предыдущий миграционный период встречались такие редкие птицы как султанки, каравайки, 
кваквы, белоглазые и красноносые нырки, малые бакланы. Несмотря на сильный 
антропогенный пресс, присутствие основных фоновых видов, а тем более некоторых 
краснокнижных, дает основание полагать, что по окончании строительных работ, благодаря 
осуществлению подкормки птиц и других биотехнических мероприятий, количественный и 
видовой состав пернатых будет увеличиваться. 
На данный момент под руководством министерства природных ресурсов Краснодарского края 
на территории природного орнитологического парка в Имеретинской низменности ведутся 
работы по благоустройству территории, которые включают в себя устройство пешеходных 
дорожек для прогулок посетителей парка, посадку деревьев, кустарников и злачных культур, 
устройство газонов, лавочек и увитых зеленью беседок для отдыха жителей и гостей будущей 
Олимпийской столицы. 
В ходе проведения таких работ на околоводных территориях парка планируется и организация 
смотровых площадок, что позволит жителям и гостям города Сочи наблюдать разнообразие 
орнитофауны Имеретинской низменности. Также в планах администрации природного парка 
организация бердинга или спортивной орнитологии, это весьма распространенное занятие в 
странах Европы и Северной Америки в последнее время становится популярным и в России. 
Зародилось это увлечение несколько веков назад в Великобритании и было уделом 
аристократов, но рассвет бердинга пришелся на середину ХХ столетия, чему способствовало 
издание Роджером Питерсоном в 1934 году полевого определителя птиц, так называемого 
"гайда". Сегодня спортивной орнитологией занимаются люди разных возрастов и интересов, 
это политики и бизнесмены, школьники и домохозяйки, а иногда и целые семьи. 
В зоне рекреации в будущем планируется обустройство экологической тропы с целью 
организации на ней прогулочно - познавательного маршрута для изучения флоры и фауны 
Имеретинской низменности. Экологическая тропа свяжет Олимпийские объекты с 
демонстрационной зоной природного орнитологического парка, в которой намечается 
обустройство вольеров и водоемов, где будут представлены различные виды птиц. Осенью 2013 
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года при финансовой поддержке фонда реабилитации диких животных России "Зеленая книга" 
планируется произвести биотехнические мероприятия по выпуску в естественную среду 
обитания птенцов сипухи. 
При поддержке министерства природных ресурсов Краснодарского края, совместно с АНО 
"Оргкомитет "Сочи 2014", ГК "Олимпстрой", при участии администрации города Сочи, АНО 
"Центр Развития Волонтерства", было проведено несколько экологических акций и праздников. 
Так, в проведении Международного дня Земли приняли участие более 200 человек. 
Тем не менее, даже ресурс такого уникального объекта как Природный орнитологический парк 
в Имеретинской низменности используется сейчас недостаточно. Это одна из великолепных 
площадок для привлечения инвестиций по развитию экологического туризма не только 
регионального, но и международного уровня. 
В современном мире охрана окружающей среды становится одним из прибыльных видов 
экономической активности. Компании разного профиля все чаще вкладывают свои средства в 
развитие охраняемых природных территорий, и это не благотворительность, а продуманный 
бизнес-подход. Финансирование в развитие экотуризма и в сохранение природы, в том числе 
поддержка особо охраняемых природных территорий - это выгодные инвестиции, которые 
окупаются и представляют собой инновационный экономический механизм. 
Вниманию инвесторов и всех заинтересованных лиц: по вопросам сотрудничества, для справок 
и получения более полной информации о работе природного орнитологического парка в 
Имеретинской низменности обращайтесь по телефону 8 (862) 240-30-17, а также читайте 
информацию на сайте ornitoparksochi.ru. 

TELE2 РОССИЯ ПРЕДСТАВИЛА ПЕРВЫЙ ОТЧЕТ В ОБЛАСТИ 
КОРПОРАТИВНОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый 
социальный отчет. Документ содержит информацию о деятельности компании в 
области корпоративной социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За 

это время компания организовала и приняла участие в более чем 400 
социальных проектах. 

«Lybawa.ru» (Тула), 18.12.2013 

Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый социальный отчет. 
Документ содержит информацию о деятельности компании в области корпоративной 
социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За это время компания организовала и 
приняла участие в более чем 400 социальных проектах. 
Это первый отчет за всю историю работы Tele2 в России. Таким образом, компания 
упорядочила и систематизировала социальную политику, закрепив за ней статус стратегически 
важного направления деятельности. 
С 2003 года Tele2 Россия реализует политику низких цен и таким образом решает важнейшую 
социальную задачу – делает мобильные услуги доступными для максимального числа жителей 
при сохранении высокого качества связи и уровня обслуживания. По данным аналитического 
агентства ComNews Research, тарифы Tele2 Россия в 2012 и 2013 годах официально 
признавались самыми выгодными в России. 
Благодаря развитию сети сотовой связи в сельской местности и в удаленных районах, Tele2 
вносит свой вклад в преодоление «цифрового неравенства» и развитие регионов. Во многих 
регионах компания объединяет усилия с органами исполнительной власти, подписывая 
соглашения о взаимодействии в сфере развития мобильной связи. В 2011–2012 годах такие 
соглашения были подписаны с администрациями 24 субъектов Российской Федерации. 
Совокупный объем инвестиций Tele2 Россия в строительство и модернизацию инфраструктуры 
связи в России за 10 лет по итогам 2012 года составил свыше 3 млрд долларов США. 
В регионах присутствия Tele2 Россия участвует в целевых благотворительных акциях. 
Компания оказывает поддержку детским домам, интернатам, реабилитационным центрам, 
выделяя средства на закупку оборудования, оснащение учебных помещений, проведение 
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праздников. Например, в 2012 году в Тульском областном детском санатории «Иншинка» и 
Тульской областной клинической психиатрической больницы №1 построили детские городки 
на общую сумму 585 000 рублей. 
Tele2 также организует сбор добровольных пожертвований от абонентов. SMS-фандрайзинг 
позволяет привлекать к проекту максимальное число участников. Отправляя сообщение со 
словом «ДОБРО» на короткий номер 410, абонент дает согласие на списание со своего 
мобильного счета средств, которые перечисляются благотворительным организациям и 
социальным учреждениям. Так, собранные в 2012 году в ходе подобной SMS-акции средства 
были направлены на создание детского выездного лагеря в Мурманской области. 
За два года Tele2 Россия стала инициатором и участником множества программ и акций по 
поддержке молодых предпринимателей регионах. Талантливые бизнесмены, чья деятельность 
связана с развитием общества и социальной ответственностью, не только получали от компании 
гранты на реализацию своих проектов. Сотрудники Tele2 – юристы, бухгалтеры, маркетологи, 
тренеры и топ-менеджеры – делились своим опытом, давали практические рекомендации, 
обучали тонкостям ведения бизнеса. 
Например, в 2011 году в рамках проекта «Бизнес-молодость» в Калининграде специалисты 
компании вели консультационное сопровождение проектов предпринимателей-новаторов от 
этапа творческой идеи до ее успешной реализации в бизнесе. С момента запуска проекта в нем 
приняли участие 75 человек, средний возраст которых составил 22 года. За четыре месяца 
активной работы проекта участники открыли в регионе свыше 10 частных компаний. 
Александр Провоторов, президент и генеральный директор Tele2 Россия: 
«Для Tele2 Россия социальный отчет — это не только констатация достигнутых результатов, но 
и «дорожная карта», с которой мы сверяем свои планы развития в будущем. Корпоративная 
социальная ответственность всегда была неотъемлемой частью нашего бизнеса. Это не только 
часть нашей корпоративной культуры, но и жизненная позиция сотрудников Tele2 Россия». 

ИГРОКИ EVE ONLINE ПОЖЕРТВОВАЛИ ПОСТРАДАВШИМ НА 
ФИЛИППИНАХ БОЛЕЕ $190 ТЫС 

В рамках благотворительной кампании PLEX for GOOD пользователи EVE Online 
собрали 190890 долларов США Исландскому Красному Кресту в помощь жителям 
Филиппин, пострадавшим от тайфуна Хайян. Данная программа, стартовавшая 20 
ноября, позволяла игрокам делать пожертвования, используя внутриигровую 
валюту «плекс», единица которой приравнивается к месяцу игровой подписки. 

«Pcnews.ru» (Москва), 18.12.2013 

В рамках благотворительной кампании PLEX for GOOD пользователи EVE Online собрали 
190890 долларов США Исландскому Красному Кресту в помощь жителям Филиппин, 
пострадавшим от тайфуна Хайян. Данная программа, стартовавшая 20 ноября, позволяла 
игрокам делать пожертвования, используя внутриигровую валюту «плекс», единица которой 
приравнивается к месяцу игровой подписки. За каждый пожертвованный игроками «плекс» 
исландская компания CCP Games, разработчик проекта, перечисляла от лица пользователей $15 
в пользу пострадавших от тайфуна, обрушившегося на острова 8 ноября этого года. За все 
время действия акции геймеры пожертвовали 12720 «плексов», что соответствует $190 890 и 
тысяче лет оплаченного игрового времени. Разработчики признаются, что результаты 
программы превзошли все их ожидания, и благодарят всех игроков, согласившимся помочь 
незнакомым людям, попавшим в беду. 

В ШЕСТИ ПРАВОСЛАВНЫХ ПРИХОДАХ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 
СТАЛО ТЕПЛЕЕ 

В 2013 году ГУП «Брянсккоммунэнерго» провело сложные технологические 
работы по прокладке современных теплотрасс к шести православным часовням 
и храмам, расположенным в Брянске, Трубчевске, Погарском и Карачевском 
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районах Брянской области. Все необходимые производственные мероприятия 
предприятие выполнило безвозмездно. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

В 2013 году ГУП «Брянсккоммунэнерго» провело сложные технологические работы по 
прокладке современных теплотрасс к шести православным часовням и храмам, расположенным 
в Брянске, Трубчевске, Погарском и Карачевском районах Брянской области. Все необходимые 
производственные мероприятия предприятие выполнило безвозмездно. 
Благотворительность – неотъемлемая часть повседневной корпоративной деятельности ГУП 
«Брянсккоммунэнерго» (БКЭ), крупнейшего регионального поставщика тепловой энергии и 
горячей воды. В нынешнем году предприятие активно помогало сразу нескольким 
православным часовням и храмам Брянской области. В денежном выражении сумма помощи 
составила более 1,6 миллиона рублей. 
– В нашем храме-часовне во имя Всех Святых воинов, который находится в центре Брянска на 
улице Калинина, постоянно совершается Божественная литургия, по окончании которой 
служатся молебен и панихида, – рассказывает заместитель председателя Брянской 
общественной региональной организации «Союз ветеранов Афганистана» Виталий Ефименко. – 
Раньше помещение прихода отапливалось с помощью электричества – это довольно-таки 
дорого и неэффективно. Решили обратиться за помощью в ГУП «Брянсккоммунэнерго» – 
попросили подвести к храму линию центрального теплоснабжения, и нам помогли, не попросив 
ни копейки. Приятно. Большое спасибо! 
Комфортно стало и в новом храме во имя Великомученика Георгия Победоносца, 
расположенного в поселке Пальцо Карачевского района, а также в храме Покрова Пресвятой 
Богородицы в городе Трубчевске, где дополнительно была оборудована система внутреннего 
отопления. 
Выполнен большой объем работ по подключению к инженерным коммуникациям часовни в 
поселке Вадьковка Погарского района и к храму во имя Святителя Николая, 
восстанавливаемому в пригороде Брянска – поселке Большое Полпино. 
Недолго осталось ждать и того светлого дня, когда свои двери перед прихожанами распахнет 
храм из красного кирпича во имя Великомученика и Победоносца Георгия на улице 2-я 
Мичурина, что в Володарском районе Брянска. Он еще стоит в лесах, но к церкви силами 
работников ГУП «Брянсккоммунэнерго» уже подведены теплотрасса и горячее водоснабжение. 
Они же взялись полностью восстановить работоспособность оборудования старой котельной и 
наладить систему отопления в воскресной школе детского православного лагеря на реке Ипуть 
в Суражском районе Брянской области. 
– Наша основная деятельность связана с теплоснабжением и поставкой горячей воды. Не 
всегда, к сожалению, есть возможность оказать благотворительную помощь, – говорит 
генеральный директор ГУП «Брянсккоммунэнерго» Николай Зеболов. – Но отказать в помощи 
православным храмам, несмотря на имеющиеся у предприятия и регионального 
теплоэнергетического комплекса финансовые сложности, мы просто не могли. 
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КОМПАНИЯ «LUX PRESTIGE» («ЛЮКС ПРЕСТИЖ») ПОЛУЧИЛА 
ЗОЛОТУЮ МЕДАЛЬ В ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННОМ БИЗНЕС-
РЕЙТИНГЕ ПРЕДПРИЯТИЙ В НОМИНАЦИИ «ЛИДЕР ОТРАСЛИ 

2012» 

Компания «Lux Prestige» получила золотую медаль в общегосударственном 
бизнес-рейтинге предприятий в номинации «Лидер отрасли 2012». Ежедневно 
компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») делает свой вклад в благую миссию 
оздоровления нации путем проведения различных благотворительных акций в 

детских домах, интернатах, реабилитационных центрах и роддомах. 

«Prtime.ru» (Москва), 18.12.2013 

Генеральный директор компании Половко А. А. удостоен получить высшую награду, 
отмечающую его профессионализм и трудолюбие, - «Орден за заслуги перед Отечеством». 
Сотрудники компании также получили награды, которые стали не только отражением высокого 
профессионализма, благодарностью за многолетний продуктивный труд, но и примером для 
молодых сотрудников. Медаль «За трудовые заслуги» - менеджер компании Анна Шевцова, 
сертификат «Сотрудник года» - менеджер компании Надежда Самойленко, сертификат 
специалист года в сфере «Финансы и аудит» - бухгалтер компании Наталья Ворсакова. 
Национальный бизнес-рейтинг был создан в 2002 году по инициативе Промышленно-торговой 
палаты Украины с целью отслеживать и предоставлять информацию о предприятиях. НБР 
ежегодно определяет лидеров промышленности и экономики Украины, а в этом году «Lux 
Prestige» (http://luxprestige.com/) («Люкс Престиж») официально был удостоен этой высокой 
награды. Важным моментом в данной системе оценивания является её независимость, т.к. в 
расчет берутся только официальные финансовые отчеты. 
Компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») имеет богатую историю работы на рынке Европы и 
с 2006 года официально представлена в Украине. Основной продукт компании — это здоровье, 
а в частности такие его важные составляющие как правильное питание и сон. Уже тысячи 
украинцев выбрали высокое европейское качество нашей продукции и вместе с нами 
восстанавливают и сохраняют здоровье своей семьи и подрастающего поколения. 
Продукция компании — это постель высокого качества из натуральной шерсти, ортопедические 
системы и посуда из хромо-никелевой медицинской стали. В основу всех изделий от «Lux 
Prestige» положены следующие принципы: экологичность, натуральность, доступность, 
прогрессивность. 
Ежедневно компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») делает свой вклад в благую миссию 
оздоровления нации путем проведения различных благотворительных акций в детских домах, 
интернатах, реабилитационных центрах и роддомах. 
Такое признание профессиональных успехов становится как характеристикой трудовой 
дисциплины в компании, так и доказательством искреннего желания стать полезным каждому 
потребителю посредством высококачественной продукции. Это стимул двигаться вперед с той 
же настойчивостью, вдохновение для улучшения качества продукции и обслуживания 
Клиентов, живой пример для каждого сотрудника компании. 
Все эти награды говорят в пользу высокого профессионализма сотрудников компании, качестве 
продукции и обслуживания, единственно правильной ориентации в пользу потребителя. 
Сотрудники компании «Lux Prestige» (http://luxprestige.in.ua/) многие годы посвятили здоровью 
и благополучию Клиентов, что нашло свое отражение в таких высоких оценках независимых 
экспертов. 

ДЕСЯТЬ ЖУРНАЛИСТОВ И КОЛЛЕКТИВОВ СМИ ПОЛУЧИЛИ 
ПРЕМИИ РОССИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА В ЭТОМ ГОДУ 

Правительство РФ присудило премии в области средств массовой информации 
за 2013 год. Среди лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал 
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"ГРАМОТА.РУ", а также проект Первого канала - благотворительный 
телемарафон "Всем миром", /когда у телезрителей была возможность 
перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке/. 

«Tasstelecom.ru» (Москва), 18.12.2013 

МОСКВА, 18 декабря. /ИТАР-ТАСС/. Правительство РФ присудило премии в области средств 
массовой информации за 2013 год. Премии в размере 1 млн рублей каждая из рук премьер-
министра Дмитрия Медведева получат десять журналистов или коллективов СМИ, сообщила 
пресс-секретарь главы кабмина Наталья Тимакова. 
Она особо отметила, что в этом году впервые к потенциальным лауреатам добавились 
интернет-СМИ, электронные и телевизионные проекты. Кроме того, "еще одним 
нововведением этого года является то, что у председателя правительства появилась 
возможность самому, независимо от работы экспертной комиссии, выдвинуть кандидатуру на 
премию". 
В 2013 году решением премьер-министра такая премия присуждена посмертно журналисту 
"Комсомольской правды" Василию Пескову - "за персональный вклад в развитие СМИ". 
На вопрос представителей прессы Тимакова также заметила, что среди лауреатов премии нет ни 
одного журналиста кремлевско-правительственного пула, поскольку "редакции их не 
выдвигали в качестве кандидатов". 
"Премии правительства присуждаются добившимся значительных творческих и 
профессиональных достижений деятелям и организациям российских СМИ, а также 
зарубежных СМИ на русском языке, и являются признанием их заслуг перед обществом", - 
говорится в соответствующем распоряжении кабнета министров, подписанном Дмитрием 
Медведевым. 
При этом пресс-секретарь также отметила, что "интернет-СМИ, которые могли претендовать на 
звание лауреатов, являются только те СМИ, которые зарегистрированы как средства массовой 
информации - это не премия блогерам или активистам интернета, или гражданским интернет-
проектам, - заявки принимались только от тех, кто зарегистрирован как СМИ". 
Среди других лауреатов премии правительства Тимакова отметила портал "ГРАМОТА.РУ", а 
также проект Первого канала - благотворительный телемарафон "Всем миром", /когда у 
телезрителей была возможность перечислять деньги пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке/. "Это была хорошая акция и правильно было ее отметить", - подчеркнула пресс-
секретарь. 
Другими лауреатами, согласно подписанному распоряжению, стали журналисты радиостанции 
"Коммерсант FM", участники проекта "Городской телевизионный канал "Ростов-на-ТВ" - новое 
городское информационное пространство". Еще одну премию разделили между собой 
создатели детско-юношеского телеканала "Карусель". Лауреатами премии стали и журналисты 
ВГТРК, принявшие участие в создании линейки познавательных телеканалов "Наука2.0", "Моя 
планета" и "История". 
Индивидуальную премию из рук премьера получат автор цикла программ "Тем временем" 
Александр Архангельский и гендиректор издательского дома "Гранд Экспресс" Станислав 
Глухов - за освещение проблем региона. Еще одну награду разделят между собой директор и 
редактор отдела новостей ОАО "Свобода слова" Магди-Магомед Камалов и Маирбек Агаев, а 
также корреспондент газеты "Черновик" Магомед Магомедов за вклад в борьбу с коррупцией и 
преступностью в регионе. 
Торжественная церемония вручения премий состоится в январе 2014 года, добавила Тимакова. 

TELE2 РОССИЯ ПРЕДСТАВИЛА ПЕРВЫЙ ОТЧЕТ В ОБЛАСТИ 
КОРПОРАТИВНОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый 
социальный отчет. Документ содержит информацию о деятельности компании в 
области корпоративной социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За 
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это время компания организовала и приняла участие в более чем 400 
социальных проектах. 

«Tula.allbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

Tele2 Россия, альтернативный оператор мобильной связи, выпустил первый социальный отчет. 
Документ содержит информацию о деятельности компании в области корпоративной 
социальной ответственности (CSR) за 2011-2012 годы. За это время компания организовала и 
приняла участие в более чем 400 социальных проектах. 
Это первый отчет за всю историю работы Tele2 в России. Таким образом, компания 
упорядочила и систематизировала социальную политику, закрепив за ней статус стратегически 
важного направления деятельности. 
С 2003 года Tele2 Россия реализует политику низких цен и таким образом решает важнейшую 
социальную задачу – делает мобильные услуги доступными для максимального числа жителей 
при сохранении высокого качества связи и уровня обслуживания. По данным аналитического 
агентства ComNews Research, тарифы Tele2 Россия в 2012 и 2013 годах официально 
признавались самыми выгодными в России. 
Благодаря развитию сети сотовой связи в сельской местности и в удаленных районах, Tele2 
вносит свой вклад в преодоление «цифрового неравенства» и развитие регионов. Во многих 
регионах компания объединяет усилия с органами исполнительной власти, подписывая 
соглашения о взаимодействии в сфере развития мобильной связи. В 2011–2012 годах такие 
соглашения были подписаны с администрациями 24 субъектов Российской Федерации. 
Совокупный объем инвестиций Tele2 Россия в строительство и модернизацию инфраструктуры 
связи в России за 10 лет по итогам 2012 года составил свыше 3 млрд долларов США. 
В регионах присутствия Tele2 Россия участвует в целевых благотворительных акциях. 
Компания оказывает поддержку детским домам, интернатам, реабилитационным центрам, 
выделяя средства на закупку оборудования, оснащение учебных помещений, проведение 
праздников. Например, в 2012 году в Тульском областном детском санатории «Иншинка» и 
Тульской областной клинической психиатрической больницы №1 построили детские городки 
на общую сумму 585 000 рублей. 
Tele2 также организует сбор добровольных пожертвований от абонентов. SMS-фандрайзинг 
позволяет привлекать к проекту максимальное число участников. Отправляя сообщение со 
словом «ДОБРО» на короткий номер 410, абонент дает согласие на списание со своего 
мобильного счета средств, которые перечисляются благотворительным организациям и 
социальным учреждениям. Так, собранные в 2012 году в ходе подобной SMS-акции средства 
были направлены на создание детского выездного лагеря в Мурманской области. 
За два года Tele2 Россия стала инициатором и участником множества программ и акций по 
поддержке молодых предпринимателей регионах. Талантливые бизнесмены, чья деятельность 
связана с развитием общества и социальной ответственностью, не только получали от компании 
гранты на реализацию своих проектов. Сотрудники Tele2 – юристы, бухгалтеры, маркетологи, 
тренеры и топ-менеджеры – делились своим опытом, давали практические рекомендации, 
обучали тонкостям ведения бизнеса. 
Например, в 2011 году в рамках проекта «Бизнес-молодость» в Калининграде специалисты 
компании вели консультационное сопровождение проектов предпринимателей-новаторов от 
этапа творческой идеи до ее успешной реализации в бизнесе. С момента запуска проекта в нем 
приняли участие 75 человек, средний возраст которых составил 22 года. За четыре месяца 
активной работы проекта участники открыли в регионе свыше 10 частных компаний. 
Александр Провоторов, президент и генеральный директор Tele2 Россия: 
«Для Tele2 Россия социальный отчет — это не только констатация достигнутых результатов, но 
и «дорожная карта», с которой мы сверяем свои планы развития в будущем. Корпоративная 
социальная ответственность всегда была неотъемлемой частью нашего бизнеса. Это не только 
часть нашей корпоративной культуры, но и жизненная позиция сотрудников Tele2 Россия». 
Ньюсмейкер: Тульский филиал Вотек Мобайл. 
Сайт: www.tula.tele2.ru 
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ГАЗПРОМ И ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ ПОДПИШУТ 
СОГЛАШЕНИЕ: БУДУТ ВМЕСТЕ СТРОИТЬ ДОРОГИ И 

РАЗВИВАТЬ СПОРТ 

Правительство Югры планирует подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО 
«Газпром» на 2014 – 2018 годы. Планируется и благотворительная деятельность. 

В планах Газпрома – поучаствовать в благотворительных и спонсорских 
проектах в сфере образования, финансирование региональных программ и 

мероприятий по поддержке КМНС. 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 18.12.2013 

ХАНТЫ-МАНСИЙСК, 18 декабря, ИА УралПолит.Ru. Правительство Югры планирует 
подписать соглашение о сотрудничестве с ОАО «Газпром» на 2014 – 2018 годы. Документ 
будет подписан на ближайшем заседании правительства, которое состоится 20 декабря. 
Согласно информационной справке, целями соглашения являются расширение 
взаимовыгодного сотрудничества, стабильное развитие экономики и совместное решение 
социальных задач автономного округа. Соглашение носит рамочный характер, точные 
программы взаимодействия и объемы софинансирования не указаны. 
Среди социальных задач договора – софинансирование газовиками строительства объездной 
автомобильной дороги пгт. Андра на участке автомобильной дороги Югорск - Советский - 
Верхний Казым - Надым (до границы автономного округа). Помимо этого, Газпром рассмотрит 
возможность увеличения мощности объекта «Газораспределительная станция в п. 
Горноправдинск», находящегося в собственности ООО «Газпром трансгаз Сургут». 
Планируется и благотворительная деятельность. В планах Газпрома – поучаствовать в 
благотворительных и спонсорских проектах в сфере образования, финансирование 
региональных программ и мероприятий по поддержке КМНС. Конкретные мероприятия будут 
указаны в допсоглашении, которых пока нет. 
В свою очередь правительство рассмотрит возможность участия в финансировании спортивных 
организаций хозяйственных обществ, входящих в группу лиц ОАО «Газпром». Обещание 
рассмотреть партнерство в спорте закрепляется и за Газпромом: компания подумает над 
участием в долевом финансировании мини-футбольного клуба, волейбольного клуба и детско-
юношеской спортивной школы. 

12NEWS.RU :: БЛОГИ :: КОМПАНИЯ HAULMONT УДОСТОЕНА 
ПРЕМИИ «ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ГОДА В САМАРЕ» 

Компания Haulmont удостоена премии «Предприниматель года в Самаре». В ходе 
мероприятия были отмечены наградами лучшие практики социальной и 

благотворительной активности бизнеса в г. Самара. 

«12news.ru» (Москва), 18.12.2013 

В ходе мероприятия были отмечены наградами лучшие практики социальной и 
благотворительной активности бизнеса в г. Самара. Директор по персоналу компании 
Haulmont Ольга Костюшко презентовала долгосрочный проект по обучению студентов 
факультета информационных технологий СГАУ на авторских курсах «Разработка 
корпоративных информационных систем на платформе Java». 
В ходе реализации проекта компания Haulmont оборудовала лабораторию, оснащённую 
современной техникой и программным обеспечением, а также презентовала обучающую 
программу, разработанную ведущими программистами компании специально для обучения 
студентов. Кроме того, в рамках корпоративной социальной активности компания 
спонсировала проведение областной олимпиады по спортивному программированию и 
передала обучающие материалы по курсу Java-программирования в Самарский 
государственный университет. 



 264

За активную общественную и благотворительную деятельность компания Haulmont в лице 
директора Александра Зоткина была отмечена премией «Предприниматель года в Самаре» и 
благодарственным письмом от имени мэра Самары Дмитрия Азарова. 

«САРАТОВНЕФТЕГАЗ» ПОДДЕРЖАЛ ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ 
АКЦИЮ «САРАТОВ – ГОРОД ДЛЯ ЖИЗНИ» 

ОАО «Саратовнефтегаз», дочернее добывающее предприятие ОАО НК 
«РуссНефть», выступило генеральным спонсором проведения экологической 

благотворительной акции «Саратов - город для жизни». Организатором 
мероприятия стала региональная общественная организация «Чистая Волга» при 

поддержке Управления Росприроднадзора по Саратовской области. 

«4vsar.ru» (Саратов), 18.12.2013 

ОАО «Саратовнефтегаз», дочернее добывающее предприятие ОАО НК «РуссНефть», 
выступило генеральным спонсором проведения экологической благотворительной акции 
«Саратов - город для жизни». Организатором мероприятия стала региональная общественная 
организация «Чистая Волга» при поддержке Управления Росприроднадзора по Саратовской 
области. В акции, которая проходила с ноября по декабрь в рамках Года охраны окружающей 
среды, приняли участие школьники всех возрастов из более чем 30-ти образовательных 
учреждений города. 
Главной целью акции «Саратов – город для жизни» стало воспитание у молодёжи активной 
экологически ориентированной жизненной позиции, любви к родному краю, бережного 
отношения к его природным богатствам, а также формирование у горожан представления о 
компетентном и экологически оправданном использовании бытовых и промышленных отходов. 
Ребятам предлагалось собрать максимально возможное количество пластиковых бутылок; это 
сегодня наиболее распространённый вид твёрдых бытовых отходов. Средства, полученные от 
их переработки, были направлены на поддержку детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. 
На торжественной церемонии подведения итогов акции, в которой приняли участие 
руководитель Управления Росприроднадзора по Саратовской области Андрей Андрющенко, 
депутаты Саратовской областной думы и руководители регионального Правительства, школам-
победителям были вручены дипломы и ценные подарки (спортивные тренажёры), 
приобретённые на средства спонсора. А самых активных участников акции, не занявших 
призовые места, поощрили подарочными сертификатами на приобретение спорттоваров в 
популярной торговой сети. 
ОАО НК «РуссНефть» и его дочернее добывающее предприятие ОАО «Саратовнефтегаз» 
планомерно осуществляют благотворительную деятельность в регионах своего присутствия. 
Ощутимую материальную поддержку получают многие объекты социальной сферы, 
традиционно испытывающей нехватку бюджетных ассигнований: больницы, спортивные 
клубы, дома культуры, школьные и дошкольные образовательные учреждения. 
ОАО «Саратовнефтегаз» входит в число крупнейших благотворителей области. В 2012 году 
предприятие заняло первое место по итогам регионального этапа всероссийского конкурса 
«Российская организация высокой социальной эффективности» в номинации «За участие в 
решении социальных проблем территорий и развитие корпоративной благотворительности». 
Для справки. 
ОАО НК «РуссНефть» является вертикально-интегрированным нефтяным холдингом и входит 
в десятку крупнейших нефтегазовых компаний страны. В структуре «РуссНефти» - 24 
добывающих предприятия, которые расположены в 11 регионах России, странах СНГ и 
Западной Африки. Головной офис Компании расположен в Москве. Объем добычи нефти 
предприятиями Компании составляет 13,9 млн тонн. Объем добычи газа предприятиями 
Компании составляет 2,120 млрд куб.м. Суммарные извлекаемые запасы нефти ОАО НК 
«РуссНефть» превышают 600 млн тонн. Суммарные извлекаемые запасы газа ОАО НК 



 265

«РуссНефть» составляют 140 млрд. куб. м. Численность персонала Компании составляет более 
17 тысяч сотрудников. 
ОАО «Саратовнефтегаз», дочернее предприятие НК «РуссНефть», является крупнейшим 
недропользователем Саратовской области. Предприятие ведет разработку 43 месторождений. 
Ключевым элементом стратегии ОАО «Саратовнефтегаз» является продление продуктивного 
периода эксплуатации зрелых месторождений путем применения различных методов 
повышения нефтеотдачи и вовлечения в разработку малодренируемых запасов нефти. 
Основным направлением для получения дополнительной добычи является реализация геолого-
технических мероприятий. Число работников ОАО «Саратовнефтегаз» и его дочерних 
сервисных предприятий - более 3000 человек. 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA 
HELLENIC ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают 
свой путь по России в рамках благотворительного проекта «Рождественский 

Караван». Москва – один из 60 городов России, которые навестит добрый Санта-
Клаус со своими помощниками. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 18.12.2013 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой путь по 
России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». Москва – один из 
60 городов России, которые навестит добрый Санта-Клаус со своими помощниками. 
В 2001 году в канун Нового года один из сотрудников Coca-Cola Hellenic в России предложил 
организовать новый для Компании проект. Подготовить новогодние подарки, украсить 
фирменные грузовики Coca-Cola яркими гирляндами и изображением Санта-Клауса, 
переодеться в праздничные костюмы и поехать поздравлять с предстоящим волшебным 
праздником детишек из подшефных детских домов. Так родился добрый, сказочный и горячо 
любимый сотрудниками Coca-Cola Hellenic проект – «Рождественский Караван». 
В детский дом №2 сотрудники Компании привезут праздник, радостную суету, светлые эмоции 
и новогодние представления. В офисах Компании сотрудники собрали письма Деду Морозу, в 
которых ребята из детского дома просят подарить им заветные подарки: девочки – кукол, 
мальчики – современные гаджеты, многим детишкам хочется получить спортивный инвентарь 
– коньки, лыжные костюмы, кроссовки. Пожелания ребят были распределены между 
сотрудниками, которые купили подарки и заботливо упаковали их в по-новогоднему яркую 
бумагу. Также сотрудники Компании проведут праздничные мастер-классы для ребят и, 
переодевшись в костюмы Санта-Клауса, Снегурочки и сказочных персонажей, подарят 
новогоднее представление. 
Темой «Рождественского Каравана» этого года станут предстоящие Зимние Олимпийские игры 
2014 года в г. Сочи, всемирным партнером которых является Coca-Cola. Зрителей ждут 
спортивные конкурсы и фирменные белые мишки Coca-Cola с олимпийской символикой. 
В 2012 году участниками обширной программы «Рождественского Каравана» стали 104 000 
человек из 60 городов России. По оценкам Компании, в праздничных мероприятиях этого года 
примут участие более 70 тыс. человек. 3250 сирот из 50 детских домов и реабилитационных 
центров получат подарки от Coca-Cola Hellenic и Санта-Клауса. 
Интересный факт – мало кто знает, но образ современного Санта-Клауса придумала компания 
Coca-Cola. Сказочный Санта – неотъемлемая часть американского Рождества. До 1931 года 
дети по-разному представляли себе Санта-Клауса, не было единообразия в его образе и на 
Рождественских открытках, и в книгах. В тот год художник Хаддон Сандблом впервые 
нарисовал Санта-Клауса по заказу The Coca-Cola Company. Прототипом современного Санта-
Клауса стал Лу Пентисе (Lou Pentice) — ушедший на пенсию продавец, друг Сандблома. По 
мнению художника, его внешность полностью соответствовала внешности святого: настоящий 
добряк с морщинами вокруг глаз, придававшими ему вид совершенно счастливого человека. 
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Как писали в те времена: «Сандблом сделал из Санты человеческое существо, одаренное 
бессмертием, физический манифест Рождества, судьба которого – сохраниться на века». 
И вот теперь добрый Санта приходит к нам вместе с сотрудниками Coca-Cola Hellenic в рамках 
проекта «Рождественский Караван». 
Сотрудники Компании совершают добрые дела не только в канун Нового Года, они навещают 
детей из детских домов и реабилитационных центров, но и организуют другие 
благотворительные проекты. 
«Рождественский караван» Coca-Cola Hellenic ассоциируется с новогодними праздниками у 
всех без исключения жителей нашей страны. Когда на экране телевизора появляются красные 
грузовики, складывается ощущение, что сказочным праздником наполняется весь дом. Новый 
год – это такое время, когда кажется, что все самые заветные мечты вот-вот сбудутся, – 
рассказывает Татьяна Губина, региональный менеджер по внешним связям и коммуникациям 
Coca-Cola Hellenic. – В эти предпраздничные дни нам хочется помочь исполнению желаний тех, 
кто нуждается в этом больше всего – детей из детских домов, интернатов и реабилитационных 
центров. Улыбки, которые появляются на их лицах, когда они издалека замечают 
приближающийся Караван, греют нас на протяжении всего года». 

MAC PRO ПОСТУПАЕТ В ПРОДАЖУ 

Новый компьютер Mac Pro появится в продаже в четверг, 19 декабря. 
Эксклюзивный вариант компьютера Mac Pro в корпусе красного цвета был 

продан на благотворительном аукционе Sothebys почти за 1 миллион долларов. 

«Igeek.ru» (Воронеж), 18.12.2013 

Новый компьютер Mac Pro появится в продаже в четверг, 19 декабря. До нынешнего момента 
неясно, будет ли устройство сразу представлено в российских магазинах. Новый компьютер в 
виде цилиндра компания Apple анонсировала в июне, его технические характеристики стали 
известны в октябре. 
Новинка обладает мощным четырехъядерным процессором Intel Xeon с тактовой частотой в 3,7 
ГГц, 12 Гб оперативной и 256 Гб встроенной памяти. Компьютер Mac Pro поддерживает до трех 
дисплеев ультравысокого разрешения 4K. Для подключения внешних устройств используется 
быстрый интерфейс Intel Thunderbolt 2. Новинка имеет много отличий от предыдущей модели – 
энергопотребление компьютера снижено на 70%, работает устройство гораздо тише, а объем 
алюминиевого корпуса Mac Pro уменьшен в восемь раз. 
Российская стоимость нового компьютера Apple с четырехъядерным процессором, 12 Гб 
оперативной и 256 Гб основной памяти составит 125 тысяч рублей. Вариант Mac Pro с 
шестиядерным процессором, 16 Гб оперативной и 256 Гб основной памяти в России будет 
стоить 168 тысяч рублей. В качестве операционной системы представлена Mac OS X Mavericks. 
Mac Pro можно будет приобрести в интернет-магазине Apple Online Store, розничных Apple 
Store, а также у авторизованных реселлеров компании Apple. Эксклюзивный вариант 
компьютера Mac Pro в корпусе красного цвета был продан на благотворительном аукционе 
Sothebys почти за 1 миллион долларов. 
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КОМПАНИЯ «LUX PRESTIGE» ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТУЮ МЕДАЛЬ 
В ОБЩЕГОСУДАРСТВЕННОМ БИЗНЕС-РЕЙТИНГЕ В 

НОМИНАЦИИ «ЛИДЕР ОТРАСЛИ 2012» 

Компания «Lux Prestige» получила золотую медаль в общегосударственном 
бизнес-рейтинге в номинации «Лидер отрасли 2012». Ежедневно компания «Lux 

Prestige» делает свой вклад в благую миссию оздоровления нации путем 
проведения различных благотворительных акций в детских домах, интернатах, 

реабилитационных центрах и роддомах. 

«Press-relizy.ru» (Москва), 18.12.2013 

Медаль «За трудовые заслуги» - менеджер компании Анна Шевцова, сертификат «Сотрудник 
года» - менеджер компании Надежда Самойленко, сертификат специалист года в сфере 
«Финансы и аудит» - бухгалтер компании Наталья Ворсакова. 
Национальный бизнес-рейтинг был создан в 2002 году по инициативе Промышленно-торговой 
палаты Украины с целью отслеживать и предоставлять информацию о предприятиях. НБР 
ежегодно определяет лидеров промышленности и экономики Украины, а в этом году «Lux 
Prestige» (http://luxprestige.com/) («Люкс Престиж») официально был удостоен этой высокой 
награды. Важным моментом в данной системе оценивания является её независимость, т.к. в 
расчет берутся только официальные финансовые отчеты. 
Компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») имеет богатую историю работы на рынке Европы и 
с 2006 года официально представлена в Украине. Основной продукт компании — это здоровье, 
а в частности такие его важные составляющие как правильное питание и сон. Уже тысячи 
украинцев выбрали высокое европейское качество нашей продукции и вместе с нами 
восстанавливают и сохраняют здоровье своей семьи и подрастающего поколения. 
Продукция компании — это постель высокого качества из натуральной шерсти, ортопедические 
системы и посуда из хромо-никелевой медицинской стали. В основу всех изделий от «Lux 
Prestige» положены следующие принципы: экологичность, натуральность, доступность, 
прогрессивность. 
Ежедневно компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») делает свой вклад в благую миссию 
оздоровления нации путем проведения различных благотворительных акций в детских домах, 
интернатах, реабилитационных центрах и роддомах. 
Такое признание профессиональных успехов становится как характеристикой трудовой 
дисциплины в компании, так и доказательством искреннего желания стать полезным каждому 
потребителю посредством высококачественной продукции. Это стимул двигаться вперед с той 
же настойчивостью, вдохновение для улучшения качества продукции и обслуживания 
Клиентов, живой пример для каждого сотрудника компании. 
Все эти награды говорят в пользу высокого профессионализма сотрудников компании, качестве 
продукции и обслуживания, единственно правильной ориентации в пользу потребителя. 
Сотрудники компании «Lux Prestige» (http://luxprestige.in.ua/) многие годы посвятили здоровью 
и благополучию Клиентов, что нашло свое отражение в таких высоких оценках независимых 
экспертов. 

LUX PRESTIGE ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТУЮ МЕДАЛЬ В БИЗНЕС-
РЕЙТИНГЕ В НОМИНАЦИИ ЛИДЕР ОТРАСЛИ 2012 

Продукция компании — это постель высокого качества из натуральной шерсти, 
ортопедические системы и посуда из хромо-никелевой медицинской стали. В 

основу всех изделий от «Lux Prestige» положены следующие принципы: 
экологичность, натуральность, доступность, прогрессивность. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

Генеральный директор компании Половко А. А. удостоен получить высшую награду, 
отмечающую его профессионализм и трудолюбие, - «Орден за заслуги перед Отечеством». 
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Сотрудники компании также получили награды, которые стали не только отражением высокого 
профессионализма, благодарностью за многолетний продуктивный труд, но и примером для 
молодых сотрудников. Медаль «За трудовые заслуги» - менеджер компании Анна Шевцова, 
сертификат «Сотрудник года» - менеджер компании Надежда Самойленко, сертификат 
специалист года в сфере «Финансы и аудит» - бухгалтер компании Наталья Ворсакова. 
Национальный бизнес-рейтинг был создан в 2002 году по инициативе Промышленно-торговой 
палаты Украины с целью отслеживать и предоставлять информацию о предприятиях. НБР 
ежегодно определяет лидеров промышленности и экономики Украины, а в этом году «Lux 
Prestige» («Люкс Престиж») официально был удостоен этой высокой награды. Важным 
моментом в данной системе оценивания является её независимость, т.к. в расчет берутся только 
официальные финансовые отчеты. 
Компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») имеет богатую историю работы на рынке Европы и 
с 2006 года официально представлена в Украине. Основной продукт компании — это здоровье, 
а в частности такие его важные составляющие как правильное питание и сон. Уже тысячи 
украинцев выбрали высокое европейское качество нашей продукции и вместе с нами 
восстанавливают и сохраняют здоровье своей семьи и подрастающего поколения. 
Продукция компании — это постель высокого качества из натуральной шерсти, ортопедические 
системы и посуда из хромо-никелевой медицинской стали. В основу всех изделий от «Lux 
Prestige» положены следующие принципы: экологичность, натуральность, доступность, 
прогрессивность. 
Ежедневно компания «Lux Prestige» («Люкс Престиж») делает свой вклад в благую миссию 
оздоровления нации путем проведения различных благотворительных акций в детских домах, 
интернатах, реабилитационных центрах и роддомах. 
Такое признание профессиональных успехов становится как характеристикой трудовой 
дисциплины в компании, так и доказательством искреннего желания стать полезным каждому 
потребителю посредством высококачественной продукции. Это стимул двигаться вперед с той 
же настойчивостью, вдохновение для улучшения качества продукции и обслуживания 
Клиентов, живой пример для каждого сотрудника компании. 
Все эти награды говорят в пользу высокого профессионализма сотрудников компании, качестве 
продукции и обслуживания, единственно правильной ориентации в пользу потребителя. 
Сотрудники компании «Lux Prestige» многие годы посвятили здоровью и благополучию 
Клиентов, что нашло свое отражение в таких высоких оценках независимых экспертов. 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA 
HELLENIC ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают 
свой путь по России в рамках благотворительного проекта «Рождественский 

Караван». Москва – один из 60 городов России, которые навестит добрый Санта-
Клаус со своими помощниками. 

«Publishernews.ru» (Москва), 18.12.2013 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой путь по 
России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». Москва – один из 
60 городов России, которые навестит добрый Санта-Клаус со своими помощниками. 
В 2001 году в канун Нового года один из сотрудников Coca-Cola Hellenic в России предложил 
организовать новый для Компании проект. Подготовить новогодние подарки, украсить 
фирменные грузовики Coca-Cola яркими гирляндами и изображением Санта-Клауса, 
переодеться в праздничные костюмы и поехать поздравлять с предстоящим волшебным 
праздником детишек из подшефных детских домов. Так родился добрый, сказочный и горячо 
любимый сотрудниками Coca-Cola Hellenic проект – «Рождественский Караван». 
В детский дом №2 сотрудники Компании привезут праздник, радостную суету, светлые эмоции 
и новогодние представления. В офисах Компании сотрудники собрали письма Деду Морозу, в 
которых ребята из детского дома просят подарить им заветные подарки: девочки – кукол, 
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мальчики – современные гаджеты, многим детишкам хочется получить спортивный инвентарь 
– коньки, лыжные костюмы, кроссовки. Пожелания ребят были распределены между 
сотрудниками, которые купили подарки и заботливо упаковали их в по-новогоднему яркую 
бумагу. Также сотрудники Компании проведут праздничные мастер-классы для ребят и, 
переодевшись в костюмы Санта-Клауса, Снегурочки и сказочных персонажей, подарят 
новогоднее представление. 
Темой «Рождественского Каравана» этого года станут предстоящие Зимние Олимпийские игры 
2014 года в г. Сочи, всемирным партнером которых является Coca-Cola. Зрителей ждут 
спортивные конкурсы и фирменные белые мишки Coca-Cola с олимпийской символикой. 
В 2012 году участниками обширной программы «Рождественского Каравана» стали 104 000 
человек из 60 городов России. По оценкам Компании, в праздничных мероприятиях этого года 
примут участие более 70 тыс. человек. 3250 сирот из 50 детских домов и реабилитационных 
центров получат подарки от Coca-Cola Hellenic и Санта-Клауса. 
Интересный факт – мало кто знает, но образ современного Санта-Клауса придумала компания 
Coca-Cola. Сказочный Санта – неотъемлемая часть американского Рождества. До 1931 года 
дети по-разному представляли себе Санта-Клауса, не было единообразия в его образе и на 
Рождественских открытках, и в книгах. В тот год художник Хаддон Сандблом впервые 
нарисовал Санта-Клауса по заказу The Coca-Cola Company. Прототипом современного Санта-
Клауса стал Лу Пентисе (Lou Pentice) — ушедший на пенсию продавец, друг Сандблома. По 
мнению художника, его внешность полностью соответствовала внешности святого: настоящий 
добряк с морщинами вокруг глаз, придававшими ему вид совершенно счастливого человека. 
Как писали в те времена: «Сандблом сделал из Санты человеческое существо, одаренное 
бессмертием, физический манифест Рождества, судьба которого – сохраниться на века». 
И вот теперь добрый Санта приходит к нам вместе с сотрудниками Coca-Cola Hellenic в рамках 
проекта «Рождественский Караван». 
Сотрудники Компании совершают добрые дела не только в канун Нового Года, они навещают 
детей из детских домов и реабилитационных центров, но и организуют другие 
благотворительные проекты. 
«Рождественский караван» Coca-Cola Hellenic ассоциируется с новогодними праздниками у 
всех без исключения жителей нашей страны. Когда на экране телевизора появляются красные 
грузовики, складывается ощущение, что сказочным праздником наполняется весь дом. Новый 
год – это такое время, когда кажется, что все самые заветные мечты вот-вот сбудутся, – 
рассказывает Татьяна Губина, региональный менеджер по внешним связям и коммуникациям 
Coca-Cola Hellenic. – В эти предпраздничные дни нам хочется помочь исполнению желаний тех, 
кто нуждается в этом больше всего – детей из детских домов, интернатов и реабилитационных 
центров. Улыбки, которые появляются на их лицах, когда они издалека замечают 
приближающийся Караван, греют нас на протяжении всего года». 

БОЛЕЕ 6 МЛН РУБЛЕЙ НАПРАВИТ "РУСГИДРО" В 2013 ГОДУ 
НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТА "РОЖДЕННЫЕ ЭНЕРГИЕЙ" 

ОАО «РусГидро» начинает реализацию II ежегодной федеральной 
благотворительной акции «Рожденные энергией». Основной целью проекта 

является оснащение родильных домов, перинатальных центров и родильных 
отделений больниц в городах, где расположены объекты компании, 

дорогостоящим диагностическим и реабилитационным оборудованием. 

«Ruscable.ru» (Москва), 18.12.2013 

ОАО «РусГидро» начинает реализацию II ежегодной федеральной благотворительной акции 
«Рожденные энергией». Основной целью проекта является оснащение родильных домов, 
перинатальных центров и родильных отделений больниц в городах, где расположены объекты 
компании, дорогостоящим диагностическим и реабилитационным оборудованием. 
Старт проекту был дан в 2012 году. Тогда мероприятия в рамках акции прошли в 6 филиалах 
«РусГидро». В текущем году в проекте примут участие 16 филиалов и дочерних компаний 
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холдинга, расположенных в Ярославской, Волгоградской, Нижегородской, Амурской, 
Новосибирской, Рязанской и Саратовской областях, Ставропольском, Красноярском и 
Пермском краях, Чувашии, Карачаево-Черкесии, Северной Осетии и Кабардино-Балкарии. 
Общий бюджет акции составит более 6 млн рублей. Эти средства будут направлены, в 
частности, на приобретение гематологических анализаторов, позволяющих оперативно (менее 1 
минуты) получать целый ряд показателей крови новорожденного, с точностью диагностировать 
наличие в его организме патологического процесса и своевременно принимать меры по 
корректировке лечения. Также будут закуплены компьютерные приборы для диагностики 
состояния плода в родах у женщин высокой степени риска, аппарат искусственной вентиляции 
легких, реанимационные системы для новорожденных с фототерапией для лечения 
«желтушки», электрогенератор с системой автоматического запуска. 
Мероприятия по вручению медицинского оборудования будут проводиться в регионах до 27 
декабря. Проект «Рожденные энергией» лишь один из примеров широкой программы 
благотворительной деятельности, которую проводит «РусГидро» в регионах своего 
присутствия. На протяжении многих лет компания реализует акции, направленные на 
поддержку детей из социально незащищенных семей, оказывает помощь в создании игровых, 
комнат социально-бытовой адаптации в детских домах и приютах, а также для детей с 
ограниченными физическими возможностями и психомоторными нарушениями, осуществляет 
поддержку детского спорта, экологических и образовательных проектов. 
Впервые акция «Рожденные энергией» была проведена Жигулевской ГЭС в 2006 году и 
ограничивалась лишь вручением сертификатов родителям младенцев, появившихся на свет в 
день основания компании «РусГидро» - 26 декабря. С 2007 года к реализации проекта 
присоединилась Чебоксарская ГЭС. Статус федеральной акция получила в прошлом году, когда 
увеличились масштабы оказываемой помощи и количество участвующих в ней филиалов 
компании. 

ВОЛШЕБНЫЙ «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КАРАВАН» COCA-COLA 
HELLENIC ПОСЕТИТ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКОГО ДОМА №2 

Волшебный «Рождественский Караван» Coca-Cola Hellenic посетит 
воспитанников детского дома №2. 

«Theprime.ru» (Москва), 18.12.2013 

Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой путь по 
России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». 
Уже 13-й год подряд в канун Нового года красные грузовики Coca-Cola начинают свой путь по 
России в рамках благотворительного проекта «Рождественский Караван». Москва – один из 
60 городов России, которые навестит добрый Санта-Клаус со своими помощниками. 
В 2001 году в канун Нового года один из сотрудников Coca-Cola Hellenic в России предложил 
организовать новый для Компании проект. Подготовить новогодние подарки, украсить 
фирменные грузовики Coca-Cola яркими гирляндами и изображением Санта-Клауса, 
переодеться в праздничные костюмы и поехать поздравлять с предстоящим волшебным 
праздником детишек из подшефных детских домов. Так родился добрый, сказочный и горячо 
любимый сотрудниками Coca-Cola Hellenic проект – «Рождественский Караван». 
В детский дом №2 сотрудники Компании привезут праздник, радостную суету, светлые эмоции 
и новогодние представления. В офисах Компании сотрудники собрали письма Деду Морозу, в 
которых ребята из детского дома просят подарить им заветные подарки: девочки – кукол, 
мальчики – современные гаджеты, многим детишкам хочется получить спортивный инвентарь 
– коньки, лыжные костюмы, кроссовки. Пожелания ребят были распределены между 
сотрудниками, которые купили подарки и заботливо упаковали их в по-новогоднему яркую 
бумагу. Также сотрудники Компании проведут праздничные мастер-классы для ребят и, 
переодевшись в костюмы Санта-Клауса, Снегурочки и сказочных персонажей, подарят 
новогоднее представление. 
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Темой «Рождественского Каравана» этого года станут предстоящие Зимние Олимпийские игры 
2014 года в г. Сочи, всемирным партнером которых является Coca-Cola. Зрителей ждут 
спортивные конкурсы и фирменные белые мишки Coca-Cola с олимпийской символикой. 
В 2012 году участниками обширной программы «Рождественского Каравана» стали 104 000 
человек из 60 городов России. По оценкам Компании, в праздничных мероприятиях этого года 
примут участие более 70 тыс. человек. 3250 сирот из 50 детских домов и реабилитационных 
центров получат подарки от Coca-Cola Hellenic и Санта-Клауса. 
Интересный факт – мало кто знает, но образ современного Санта-Клауса придумала компания 
Coca-Cola. Сказочный Санта – неотъемлемая часть американского Рождества. До 1931 года 
дети по-разному представляли себе Санта-Клауса, не было единообразия в его образе и на 
Рождественских открытках, и в книгах. В тот год художник Хаддон Сандблом впервые 
нарисовал Санта-Клауса по заказу The Coca-Cola Company. Прототипом современного Санта-
Клауса стал Лу Пентисе (Lou Pentice) — ушедший на пенсию продавец, друг Сандблома. По 
мнению художника, его внешность полностью соответствовала внешности святого: настоящий 
добряк с морщинами вокруг глаз, придававшими ему вид совершенно счастливого человека. 
Как писали в те времена: «Сандблом сделал из Санты человеческое существо, одаренное 
бессмертием, физический манифест Рождества, судьба которого – сохраниться на века». 
И вот теперь добрый Санта приходит к нам вместе с сотрудниками Coca-Cola Hellenic в рамках 
проекта «Рождественский Караван». 
Сотрудники Компании совершают добрые дела не только в канун Нового Года, они навещают 
детей из детских домов и реабилитационных центров, но и организуют другие 
благотворительные проекты. 
«Рождественский караван» Coca-Cola Hellenic ассоциируется с новогодними праздниками у 
всех без исключения жителей нашей страны. Когда на экране телевизора появляются красные 
грузовики, складывается ощущение, что сказочным праздником наполняется весь дом. Новый 
год – это такое время, когда кажется, что все самые заветные мечты вот-вот сбудутся, – 
рассказывает Татьяна Губина, региональный менеджер по внешним связям и коммуникациям 
Coca-Cola Hellenic. – В эти предпраздничные дни нам хочется помочь исполнению желаний тех, 
кто нуждается в этом больше всего – детей из детских домов, интернатов и реабилитационных 
центров. Улыбки, которые появляются на их лицах, когда они издалека замечают 
приближающийся Караван, греют нас на протяжении всего года». 

СЕВЕРО-ВОСТОЧНЫЙ БАНК СБЕРБАНКА РОССИИ 
ОРГАНИЗОВАЛ МАСТЕРСКУЮ ДЕДА МОРОЗА 

Северо-Восточный банк ОАО «Сбербанк России» в преддверии Нового года 
организовал благотворительное мероприятие под названием «Мастерская Деда 

Мороза». Принять участие в работе мастерской могли сотрудники банка и 
представители СМИ Магаданской области со своими детьми. 

«Kolyma.ru» (Магадан), 19.12.2013 

Северо-Восточный банк ОАО «Сбербанк России» в преддверии Нового года организовал 
благотворительное мероприятие под названием «Мастерская Деда Мороза». 
Принять участие в работе мастерской могли сотрудники банка и представители СМИ 
Магаданской области со своими детьми. 
«Наша корпоративная благотворительная программа помощи детским домам каждый год 
наполняется новым содержанием. Банк не ограничивается только выделением средств на 
нужды подшефных учреждений, - отмечает председатель банка А.Золотарёв. - Сотни 
сотрудников Северо-Восточного банка принимают в программе личное участие, инициируют 
идеи. Накануне новогодних праздников ими было организовано креативное мероприятие – 
мастерская Деда Мороза. Сотрудники разных возрастов, родители с детьми под руководством 
своих талантливых коллег создавали собственные шедевры: игрушки, новогодние украшения, 
открытки, предметы декора. Все работы затем будут выставлены на нашей внутрибанковской 
ярмарке. На вырученные деньги мы приобретем подарки для детей-сирот. Не только как 
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председатель банка, но и как многодетный отец, я считаю очень важным, что в этом 
социальном проекте принимают участие и наши дети». 
«Мастерская Деда Мороза» была организована на площадке областной библиотеки им. А.С. 
Пушкина. Участие в ней приняло порядка 150 человек. 
За четыре часа работы в мастер-классах было сделано около двухсот новогодних украшений и 
подарков. 
Все участники мастерской получили исключительно положительные эмоции и приятные 
впечатления от мероприятия, а также благодарности председателя банка за проделанную работу 
и вклад в поистине доброе дело. 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций 1481. 
Официальный сайт Банка – www.sberbank.ru. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

ПЕТЕРБУРЖЦЫ СОБИРАЮТ ПОДАРКИ ДЛЯ БОЛЬНЫХ ДЕТЕЙ 

Петербуржцы могут создать праздник для детей, которые будут встречать Новый 
год в больницах. Принести подарки в рамках благотворительного марафона 

«Подари ребенку праздник» можно до воскресенья. Традиционная акция 
Балтийской медиа-группы в самом разгаре, рассказала организатор марафона, 

ведущая «Радио Балтика» Вера Писаревская: 

Цвета Волошенюк, 

«Радио Балтика» (Санкт-Петербург), 18.12.2013 

Петербуржцы могут создать праздник для детей, которые будут встречать Новый год в 
больницах. Принести подарки в рамках благотворительного марафона «Подари ребенку 
праздник» можно до воскресенья. Традиционная акция Балтийской медиа-группы в самом 
разгаре, рассказала организатор марафона, ведущая «Радио Балтика» Вера Писаревская: 
Это в первую очередь подарки для детей из детского хосписа, из онкологических отделений 
детских больниц, костнотуберкулёзной больницы и других туберкулёзных отделений. Это дети 
с очень тяжелыми заболеваниями. И родители, конечно, измучены болезнью детей, и им 
некогда перед Новым годом метаться по магазинам, покупать эти подарки. 
Сейчас не хватает подарков для детей старшего возраста. Они просят MP3-плееры, электронные 
книги, смартфоны, ноутбуки и настольные игры. Все эти вещи могут скрасить пребывание 
ребят в больнице. Приносить подарки можно в общественную приемную Балтийской медиа-
группы на Каменноостровском проспекте, 67. 
 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 
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ЖИВИ ТАК, ЧТОБЫ О ТЕБЕ ЗНАЛ GOOGLE 

Ключевым событием III Съезда волонтеров Москвы стало вручение премии 
«Волонтер года». Ее лауреаты рассказали, как добрые дела меняют характер, 
почему нужно любить стариков и что поможет вытащить друга из безнадежной 

ситуации. 

Диана Тимофеева Анна Поздеева Анастасия Ясеницкая Зина Мишина Елизавета Дмитриева 
Олег Егоров, 

«Русский репортер» (Москва), № 50, 19.12.2013 

Ключевым событием III Съезда волонтеров Москвы стало вручение премии «Волонтер года». 
Ее лауреаты рассказали, как добрые дела меняют характер, почему нужно любить стариков и 
что поможет вытащить друга из безнадежной ситуации. 
Сделал дело — отойди в сторону. 
Зайнура Андрюшкина. 
Номинация «Серебряный волонтер» 
Как стала волонтером. 
Человек так устроен — не может не сострадать, вот и я всю жизнь стараюсь помогать людям. 
Сказался детский опыт: училась в интернате, а это настоящая школа жизни, без взаимопомощи 
не обойтись. Характер сформировало и то обстоятельство, что мой папа слепой, я рано поняла, 
каково это — быть не таким, как все, нуждаться в помощи окружающих. 
Несколько лет назад увидела объявление в газете о том, что для работы на Универсиаде нужны 
волонтеры, и подумала: почему бы нет? Тем более что меня всегда привлекал спорт, в юности я 
занималась альпинизмом. 
История. 
Расскажу случай из своего опыта, который связан с волонтерством не напрямую, но отношение 
к нему имеет. Однажды мне позвонила подруга и попросила помочь ей с дочкой. Девушка 
начала принимать героин, ей тогда было двадцать четыре года, она сама уже стала мамой. Я 
честно попробовала убедить ее, что героин — это плохо, но, само собой, результата разговоры 
не дали. Зато в какой-то момент я почувствовала, что смогу по-настоящему помочь ребенку 
подруги, если найду в себе силы всю себя посвятить ей. 
На год я окунулась в это дело с головой, даже своими детьми не занималась. Хорошо, что к 
тому моменту у меня был опыт общения с наркозависимыми людьми: по профессии я врач, 
работала в наркодиспансере, лечила подростков. С той девушкой мы уехали в Крым, сняли 
квартиру, стали ходить в походы, заниматься альпинизмом, плавать. Помогли друзья, мама 
девочки всегда была на связи — ее любовь к ребенку не менее важна, чем вся наша работа. 
Звучит красиво, но на самом деле было очень-очень трудно. Случались и срывы, и ссоры. 
В один из таких тяжелых моментов мы с группой альпинистов совершали восхождение на гору. 
Я задержалась в лагере на вершине, а она вернулась в пансионат, где мы остановились. К 
вечеру я тоже собралась спуститься на базу. Было темно, дорогу еле видно, и в какой-то 
момент, прильнув к скале, я поняла, что не могу пошевелиться. Любое движение — и падение в 
пропасть. Тогда я начала молить Бога, чтобы он мне помог: не ради моих детей, а ради той 
девушки. Я понимала: если умру, ей не выбраться. И случилось чудо, я смогла нащупать 
тропинку. В пансионат вернулась поздно, вся грязная, уставшая, измученная. Это был 
переломный момент, который помог нам лучше понять друг друга. 
Сейчас дочка подруги работает на телевидении, родила еще двоих детишек. Для меня самое 
важное — знать: у нее все хорошо. А вообще, если что-то делаю для человека, благодарности 
не жду. Сделал — отойди в сторону. 
В моей жизни был еще один знаковый человек — Владимир Роков, переводчик. Мы с мужем 
старались организовать его быт чуточку лучше. Он не подпускал к себе социальных 
работников, а мне доверял. Я его мыла, стригла, стала его собеседником, товарищем. Перед 
этим человеком я преклонялась. 
Мечта. 
Очень сильно хочу внуков, поскорее бы дочка замуж вышла и родила! 
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Хорошо быть внуком Матвевны. 
Сергей Можаев. 
Номинация «Социальное служение» 
Как стал волонтером. 
Я учусь на первом курсе Московского государственного университета путей сообщения, пошел 
по стопам родителей: и мама, и папа у меня строители, но волонтер я в роду первый. 
Премию получил за то, что работаю руками, делаю ремонт в квартирах ветеранов. 
Мой проводник — Павел Филатов, он работает в молодежной палате в Московской городской 
думе. Павел познакомил меня с Марией Разбаковой, руководителем волонтерской организации 
«ВНУК» («Ветерану нужен уход и компания»). Волонтеры ходят к бабушкам и дедушкам, 
дарят подарки на праздники, помогают по хозяйству. Это общение и элементарная поддержка. 
Как волонтер я ездил и в детские дома, устраивал праздники для ребят. Сначала они предвзято 
к тебе относятся, но со временем преодолевают барьер, вы находите общий язык, и в итоге дети 
чувствуют: ты занимаешься с ними не для галочки. Зря говорят: каким человек родится, таким 
он и умрет. Хорошее дело способно и характер в лучшую сторону изменить. Вы видели, 
сколько на съезде жизнерадостных, веселых, добрых людей? 
История. 
Мы проводили акцию «Чистый четверг» — убирали квартиры ветеранов, пожилых людей, и 
меня с моими швабрами и чистящим порошком командировали к Аделаиде Матвеевне. Ей 
почти девяносто, мне — девятнадцать, но каким-то образом мы с Матвевной подружились. 
Сначала сблизило то, что мы однофамильцы, оба Можаевы, потом разговорились, она много 
про свою молодость, про трудную жизнь поведала. У Матвевны есть сыновья и внучка, но все 
живут за границей. 
Странно, но этой женщине я рассказываю о себе то, что и самым близким никогда не открою, и 
все ее советы попадают в точку, в самое яблочко. Матвевна меня внуком называет, мы с ней 
постоянно поддерживаем связь и очень тепло общаемся. Она вяжет и, когда мы ездим в детские 
дома, передает вязаные вещи детишкам. 
Мечта. 
Хочу сохранить запал. Не хочется однажды почувствовать холод внутри и сказать себе: все, 
больше не могу, перегорел. 
Есть в нас, волонтерах, изюминка. 
Виктория Левшина. 
Номинация «Донорство» 
Как стала волонтером. 
Я из обычной московской семьи, учусь на психолога на третьем курсе педагогического 
университета. Когда была на первом, моя одногруппница, состоявшая в волонтерской 
организации «Студенческая община» — той самой, которая придумала раздавать георгиевские 
ленточки на День Победы, — предложила стать волонтером. «Тебе точно понравится!» — 
сказала она и была права. 
Мне нравится многое, например то, как у волонтеров мозги устроены. Есть в нас какая-то 
изюминка. Согласитесь, не каждый готов помочь человеку, которого вообще не знает. А еще 
добровольцы понимают, что и зачем они делают, в то время как многие люди не в состоянии 
ответить на вопрос, для чего они живут на этом свете или занимаются своей профессией. Я 
уверена, что злой человек не пойдет в волонтерство, а если и пойдет, то надолго не задержится. 
История. 
На одной из студенческих вечеринок ко мне подошла девочка и попросила помочь. Она сказала, 
что брат лежит в больнице после аварии, положение критическое, срочно требуется большой 
объем крови. Оказалось, группа крови у нас совпадает, но моего участия было недостаточно. Я 
быстро обзвонила своих друзей-доноров, узнала, чья кровь подойдет, и рано утром мы 
побежали в больницу и сдали кровь. Все закончилось хорошо, человек поправился. 
За три года я сдала шесть литров крови и не собираюсь на этом останавливаться. Когда ты 
занимаешься, например, спортивным волонтерством, живой контакт с теми, для кого ты так 
стараешься, присутствует, но он не настолько очевиден. Сдавая кровь, отдаешь часть себя. Это 
для меня важно. 
Мечта. 
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На то она и мечта, чтобы ее не выдавать. А цель до жути банальная: я просто хочу иметь 
здоровую, крепкую семью и работу, которая будет по-настоящему нравиться. 
«Расслабься, девчонка!» 
Елизавета Клименко. 
Номинация «Организация event-событий» 
Как стала волонтером. 
Я учусь на инженера гидротехнических сооружений и работаю на стройке метро прорабом. 
Соединяем серую и оранжевую ветки линией легкого метро, скоро три станции откроем. Я — 
единственная девушка на стройке. Представьте: восемь вечера, сбор всех инженеров и 
прорабов, и начальник начинает ругаться, глядя мне в глаза, потому что видит во мне женщину, 
слабое существо. А я не отмалчиваюсь, я ему спокойно объясняю, почему он неправ. И он меня 
понимает. 
В волонтерстве я около полутора лет и почти все время, работая на Универсиаде в Казани, на 
чемпионате мира по легкой атлетике, на Кубке мира по регби, была на лидирующих позициях. 
Такой уж характер. Когда подрабатывала вожатой, меня попросили помочь на одном 
мероприятии, там и познакомилась с волонтерами. А потом понеслось-поехало. 
История. 
В московском аэропорту мы встречали делегации, которые направлялись в Казань на 
Универсиаду. В аэропорту холодно. Стою, трясусь, устала, а тут выходит делегация из 
Сингапура. Подходит ко мне солидный дядя, видит, что я еле живая, не могу и двух слов 
связать, достает телефон и на английском говорит: «Расслабься, девчонка! Давай 
фотографироваться на фронталку! Меня зовут Эндрю». Я рассмеялась, и сразу от сердца 
отлегло. Вот эту манеру — обращаться к человеку легко, непосредственно, как к другу — я 
переняла. С Эндрю мы стали друзьями, несколько раз пересекались на Универсиаде, 
переписываемся в Сети. 
Мечта. 
Хочу объехать как можно больше стран и городов. Не могу долго задерживаться на одном 
месте. Родилась в Миассе, но он слишком маленький, чтобы помочь мне воплотить мечты. А 
вообще стараюсь ставить реально выполнимые цели на ближайшее будущее и достигать их. 
Захотела научиться играть на гитаре — научилась, захотела куда-то съездить — поехала. Я 
считаю, что надо жить так, чтобы оставить свой след в истории. Фраза есть такая: «Живи так, 
чтобы о тебе знал Google», и я с ней согласна. Пыталась свое имя вводить в поиск — есть уже 
информация обо мне. Ура! 
Все в твоих руках. 
Влада Кузнецова. 
Номинация «Спортивный волонтер» 
Как стала волонтером. 
Я из маленького подмосковного городка Куровское, секций там раз-два и обчелся, но родители 
заставляли меня ходить на джиу-джитсу, танцы, рисование. А потом в моей жизни появились 
лыжи. Мой папа был спортсменом и, наблюдая, как я катаюсь, решил, что у меня талант. 
Занялась спортом серьезно и скоро стала одной из лучших в городе, но не повезло: упала и 
вывихнула коленную чашечку. Спортивная карьера закончилась, а спорт все равно часть моей 
жизни. 
Волонтером стала, когда поступила в Финансовый университет. В качестве добровольца была 
на Универсиаде в Казани, на чемпионате мира по легкой атлетике. Чтобы стать волонтером, 
нужно просто прийти в студенческую общину или в «Мосволонтер» и сказать: «Хочу!» Так я и 
поступила. 
А дальше все в твоих руках: выбирай проект, становись волонтером, работай. 
История. 
На чемпионате мира я встретилась со своим кумиром — спринтером Кристофером Леметром. 
Он — единственный европеец, выбегающий из десяти секунд на стометровке. Меня всегда 
вдохновляли спортсмены — лыжники и бегуны, они такие трудоголики, сильные, бесстрашные. 
И вот Леметр получает травму, а потом один гуляет по стадиону — грустный, несчастный, 
одинокий. Стало так его жалко, что даже сердце заболело! Думаю, подойти или нет? Наконец 
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решилась. Обратилась к парню, взяла его за руку и рассказала, как искренне всегда болела за 
него. Незначительный вроде эпизод, но только не для меня. 
Мечта. 
Родители мною гордятся, пусть и в будущем у них будет больше поводов рассказать друзьям, 
какая у них дочка молодец! 
Из волонтеров в спасатели. 
Николай Ковалев. 
Номинация «Охрана общественного порядка» 
Как стал волонтером. 
Мне 18 лет, учусь в Московском педагогическом университете, а еще подрабатываю в 
ресторане и в спортивном комплексе ЦСКА. График напряженный, и почти все свободное 
время забирает волонтерство. Иногда приходится срываться с учебы или работы, если какой-то 
форс-мажор. Ну а если выдается случай, стараюсь гулять с друзьями, чтобы как-то отойти от 
дел, выдохнуть. 
Мне хотелось заниматься чем-то полезным, как-то проявлять себя и одновременно кому-то 
помогать. Так я и нашел дело, в которое влюбился. Сначала было спортивное волонтерство, 
потом event-волонтерство, социальное. Сейчас я руковожу московским отрядом организации 
«Поиск пропавших детей» (наш сайт poiskdetei.ru). Мы ищем ребят на территории Москвы и 
Московской области. Вообще, у нас большая сеть по России — 48 организаций в 44 областях. 
Мы проводим инструктажи, обучаем добровольцев, как искать детей, на что обращать 
внимание. За три года нашли 986 детей. Еще помогаем ребятам из «Полярной звезды» — это 
отряд спасателей-профессионалов, у них очень хорошее оборудование, и вместе гораздо 
эффективнее работается. 
Тем, кто задумывался о том, чтобы стать волонтером, но не решается, я бы посоветовал не 
бояться. Многие боятся — того, что будут бесполезны, что дело окажется очень сложным и они 
не справятся. Сложного на самом деле ничего нет, волонтером может быть кто угодно. У нас 
работают самые разные люди: бизнесмены, домохозяйки, одинокие мамы, многодетные мамы. 
Главный вопрос в том, насколько человек готов помогать. Если у него мало времени, мы даем 
такое задание, на которое много времени не требуется. Очень разная работа: обзванивать 
больницы, распространять информацию в интернете, сидеть на телефоне дома, опрашивать 
прохожих. Работа разная, и люди нам тоже нужны разные. 
История. 
В Калининграде исчез девятилетний мальчик. Это город закрытого типа, пропасть там трудно, 
подобное происходит редко, поэтому сразу подняли на уши все возможные организации, в том 
числе и нас. Искали ночь, все в тревоге, родители в обмороке — никаких следов! А нашли 
мальца дома, когда он сам из-под кровати вылез. Накануне не захотел есть, поругался с мамой, 
залез под кровать и там уснул. А родители решили, что сын ушел из дома. Дети, не балуйтесь и 
ешьте кашу, когда вас родители об этом просят! 
Мечта. 
Раньше я пытался стать профессиональным спортсменом, но из-за травм не смогу это сделать. 
Сейчас собираюсь пройти курс лечения и в будущем, когда закончу учебу, мечтаю стать 
профессиональным спасателем. 
Где волонтеров больше? 
• В Ирландии около 33% населения волонтеры. 
• При этом 72% ирландцев считают, что волонтеры делают то, что никогда не будет сделано 
руками оплачиваемых работников. 
• В Германии 30% населения считают волонтерство уникальной возможностью для получения 
жизненного опыта. Каждый третий немец отдает работе в добровольческих ассоциациях более 
15 часов в месяц. 
• В Японии 26% населения имеют опыт волонтерства. Из них 48% уверены, что 
добровольческий труд полезен для личностного роста и общества в целом. 
• Во Франции 19% взрослого населения участвовали в волонтерских акциях. Из них 60% 
регулярно проводят добровольческую работу, отдавая ей более 20 часов в месяц. 
• В России 1,5% населения участвуют в добровольческом движении. В основном это 
молодежь. 
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1920 год год рождения международного волонтерского движения. Добровольцы из Франции, 
Германии, Англии, Австрии и Швеции — ветераны Первой мировой, вчерашние враги, — 
объединились, чтобы восстановить сожженную деревню под Верденом. Так родилась 
старейшая международная организация SCI (Service Civil International — Международная 
гражданская служба). 
1870 год монахини московского Свято-Никольского монастыря стали первыми в мире сестрами 
милосердия, которые отправились на фронт для оказания помощи раненым бойцам.  
Мировая статистика. 
Три четверти волонтеров женщины, около 15% — пенсионеры. Работающие составляют менее 
20%, школьники и студенты — чуть больше 5%. Более половины добровольцев безработные. 
Самые влиятельные в мире. 
UNV (United Nations Volunteers) 
«Волонтеры ООН». Основная деятельность — работа с беженцами, ВИЧ-инфицированными, 
детьми, инвалидами. 
CCIVS (Coordinating Committee for International Voluntary Service) 
Координационный комитет международных волонтерских организаций. Согласовывает 
деятельность более 250 национальных волонтерских организаций в ста странах мира. 
ICYE (International Cultural Youth Exchange) 
«Международный культурный молодежный обмен». Насчитывает более 30 отделений в странах 
Африки, Азии, Европы и Латинской Америки. Миссия — глобальное образование, работа с 
детьми, престарелыми и инвалидами; организация экологических проектов. 
AVSO (Association of Voluntary Service Organization) 
Ассоциация волонтерских организаций. Представляет интересы волонтерства на уровне 
правительств, социальных институтов и общественных организаций. 
Европейское волонтерское агентство организует молодежные проекты для добровольцев из 
Европы в России, а также российских волонтеров в Германии, Италии и других странах в 
социальной, культурной, правозащитной и других областях. 
Знак отличия. 
Лучшие добровольцы награждались не только дипломами и грамотами, но и почетным знаком 
волонтера Москвы, изготовленным из чистого золота в виде матрешки — узнаваемого во всем 
мире символа России. 
Площадки съезда. 
«Платформа практики» приглашала на тематические занятия, презентации, тренинги, круглые 
столы и ярмарки вакансий, «Платформа экспозиции» знакомила с молодежными 
добровольческими организациями, центрами и благотворительными фондами, работающими 
в сфере волонтерства. Викторины с призами и подарками, благотворительные ярмарки, 
мастер-классы, конкурсы и интерактивные шоу проходили на «Платформе активности». 
Цитата. 
Волонтер, один из организаторов съезда Василий Овчинников: 
«Мы хотим, чтобы волонтерские группы узнали друг о друге как можно больше и работали 
взаимосвязанно. И чтобы молодежь узнала, как вступить в волонтерскую организацию».  
Цифра. 
5000 человек приняли участие в работе съезда волонтеров в этом году. 
Как записаться в волонтеры? 
Заходи на сайты организаторов съезда и регистрируйся: 
• https://mosvolonter.ru — «Мосволонтер» 
• http://cco.ru — «Студенческая община» 
• http://danilovcy.com — Движение «Даниловцы» 
• http://людивделе.рф — Общественное движение «В деле» 
• http://vsks.ru — Всероссийский студенческий корпус спасателей. 
• http://volontery.ru — Союз волонтерских организаций и движений. 
• http://www.nastavniki.org — «Старшие братья — старшие сестры» 
• http://molstolica.ru — Сообщество «Молодая столица» 
Прикол. 
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Заметной фигурой на съезде стал волонтер экологической организации «ЭКА» Даниил, 
выбравший самый оригинальный дресс-код — костюм из полиэтилена. Таким образом парень 
хотел напомнить, что, используя пакеты, которые разлагаются в течение 400 лет, мы загрязняем 
природу. 
Топ-5 лучших лекций съезда волонтеров. 
Опросив участников семинаров и практикумов, которые в течение трех дней проводились на 
съезде, «РР» составил рейтинг самых интересных лекций и занятий. 
1. Семинар руководителя добровольческого движения «Даниловцы» Юрия Белановского «Как 
создать волонтерскую группу с нуля?» 
2. Семинар президента благотворительного фонда «Мозаика счастья» Анны Пучковой «Как 
найти бесплатно все, что вам необходимо для работы НКО» 
3. Семинар исполнительного директора фонда «Разумный интернет» Ильи Переседова «Как 
вырасти из мухи в слона: 5 шагов к повышению своей узнаваемости» 
4. Семинар директора «Союза волонтерских организаций и движений» Владимира Хромова 
«Мотивация волонтеров и профилактика выгорания: системный подход». 
5. Семинар президента благотворительного интернет-фонда «Предание» Владимира Берхина 
«Благотворительная организация в интернете: сайт, позиционирование, сбор 
пожертвований». 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ИЩУ ЧЕЛОВЕКА 

Опубликован рейтинг самых ярких тверских личностей 2013 года. На 6-м месте - 
волонтер Ксения. Девушка без фамилии и фотографии «Вконтакте», почти 

ежедневно рассылающая многочисленные просьбы о перепосте – чаще всего на 
тему благотворительных акций и поиска пропавших людей. Девиз Ксении – «И 

даже простой перепост может спасти чью-то жизнь» 

Ирина Смирнова, 

«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 51, 18.12.2013 

Рейтинг самых ярких тверских личностей 2013 года. 
Декабрь – традиционное время подведения итогов. Две недели на сайте etver и в группе 
«Каравана» «Вконтакте» (vk.com/karavanplus) шло голосование за «Человека года-2013». А кто 
такой этот человек? Тот, кто сумел ярко, активно и достойно себя проявить в определенной 
жизненной ситуации. Тот, кто смело заявил о своей гражданской позиции, что непросто в 
нашем довольно вялом и консервативном обществе. И, что важно, тот, кто был услышан. По 
этим принципам мы и подбирали кандидатур для голосования. 
Все люди в списке – тверские ньюсмейкеры, долгое время приковывавшие к себе внимание 
прессы и социума (разумеется, с положительной стороны). Сразу оговоримся: понятие 
«рейтинг» здесь достаточно условно. Скорее, это топ-10, пикник на вершине. Звание «Человека 
года» заслужил абсолютно каждый из перечисленных. 
1. Илья Фарбер. 
Сельский учитель, осужденный на 7 лет якобы за «дачу взятки». В условиях заключения ярко и 
честно высказывается о российской пенитенциарной системе и устройстве общества в целом. 
Последнее слово Фарбера и его письмо к Надежде Толоконниковой стали обсуждаемыми 
темами в России и в мире. 
2. Павел Иванов. 
Координатор проекта по сохранению исторического облика города «Тверские своды». Под 
руководством Павла общество проводит массу мероприятий по привлечению внимания к 
проблеме историко-культурного наследия: от занимательных экскурсий по городу до 
субботников в парках. 
3. Сергей Погодин. 
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Директор 4-й школы в Нелидове, талантливый педагог и управленец. В октябре был уволен 
«без объяснения причин» за свободомыслие и отказ поддержать на выборах «ЕР». Однако при 
мощной поддержке детей, родителей и общественности через три недели восстановлен в 
должности. 
4. Денис Сухинин. 
Журналист, владелец личного подсобного хозяйства под Старицей. Наблюдая за фактически 
незаконным изъятием свиней у фермеров «из-за АЧС» по приказу губернатора, решил не 
молчать, а бороться. Объединив вокруг себя различные политические силы, стал инициатором 
петиции за добровольную отставку Шевелева и одним из организаторов соответствующего 
митинга. 
5. Родители из-под Максатихи. 
Москвичи, переехавшие на ПМЖ в деревню Кострецы под Максатихой, не стали смиряться, 
когда единственную поблизости школу «из-за нерентабельности» закрыли. Они разослали 
письма в СМИ, устроили открытое собрание и не отправляли детей на учебу в соседнюю 
деревню. В итоге частично победили – власти «разрешили» им собирать пожертвования на 
ремонт старой школы в Кострецах. 
6. Волонтер Ксения. 
Девушка без фамилии и фотографии «Вконтакте», почти ежедневно рассылающая 
многочисленные просьбы о перепосте – чаще всего на тему благотворительных акций и 
поиска пропавших людей. Девиз Ксении – «И даже простой перепост может спасти чью-то 
жизнь». 
7. Иван Капышев. 
Активно проявил себя во время межнациональных волнений в Твери и Удомле в мае и июне. 
Участник многочисленных круглых столов на актуальную тему, организатор ряда социальных 
рейдов. В последнее время стал менее независим и потерял часть своих сторонников. 
8. Артем Гончаров. 
Депутат ЗС, член КПРФ. Стал одним из главных «народных защитников» в Ржеве – горожане 
идут к нему со всеми личными и общественными бедами. Известен своими яркими 
социальными постами в Сети. 
9. Ольга Асташова. 
Ржевский педиатр, руководитель местного отделения профсоюза медработников «Действие». 
Объединила вокруг себя педиатров, недовольных соотношением тяжелого труда и низкой 
зарплаты. Медленно, но верно добивается восстановления справедливости. 
10. Павел Полянин. 
Лидер тверской рок-группы «Археоптерикс», активно поддержавший движение за отставку 
губернатора Шевелева и выступивший на митинге 23 ноября, тогда как многие местные и 
федеральные артисты отказались поддержать тверскую оппозицию, несмотря на схожие с ней 
взгляды. 

ВОЛОНТЕРЫ В КУБГУ - НА ПЯТЬ БАЛЛОВ! 

В Кубанском государственном университете отметили Международный день 
добровольцев. По совпадению это произошло за месяц до отъезда первых 

волонтеров КубГУ в олимпийский Сочи. 

Александр Власенко, 

«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

В Кубанском государственном университете отметили Международный день добровольцев. 
По совпадению это произошло за месяц до отъезда первых волонтеров КубГУ в олимпийский 
Сочи. 
В стенах главного вуза Кубани царит привычная суета. По коридорам и холлам «Кубика» во все 
стороны снуют вечно молодые студенты, при виде которых невольно вспоминаешь о 
бесконечном броуновском движении. С каждым декабрьским днем у всех у них - от любителей 
халявы до «ботаников» - головы все больше заняты мыслями о предстоящей зимней сессии. Но 



 280

часть обучающихся сейчас живут в ожидании совсем другого, куда более масштабного и 
важного события. Речь идет о студентах-волонтерах, которым выпала честь приложить свои 
руки и умы к проведению XXII Олимпийских и XI Паралимпийских зимних игр в Сочи. 
Всего пара шагов налево от главного входа в здание университета по центральному вестибюлю 
- и мы в Волонтерском центре КубГУ, созданном в мае 2011 года. По случаю Международного 
дня добровольцев здесь собрались лидеры и активисты волонтерского движения вуза. Так и 
хочется сказать, что все они - настоящие профи, пусть их дело и не является работой в 
привычном понимании этого слова. И, конечно, каждому из них есть о чем рассказать и чем 
похвастаться. 
Большинство из этих ребят поедут на Игры в Сочи, а некоторые уже даже успели прикоснуться 
к ним еще до их начала. Например, студентке экономического факультета Ксении Онищенко 
посчастливилось попасть в число 18 волонтеров со всей страны, которые принимали участие в 
торжественной встрече олимпийского огня в Москве. Они сопровождали Президента России 
Владимира Путина, когда он принимал факел у представителей Греции на Красной Площади. 
Именно тогда и был дан старт «огненной» эстафете, шагающей сейчас по стране. 
- На этой церемонии меня переполняли чувства, - признается Ксения. 
- Там я отчетливо поняла, что Игры в Сочи - это действительно реальность, и они совсем 
близко, что уже очень скоро мечты миллионов людей - спортсменов, волонтеров, россиян и 
гостей нашей страны - исполнятся. 
Волонтерский центр Кубанского госуниверситета готовит добровольцев для Игр «Сочи-2014» 
по семи различным направлениям, которые называют функциями: взаимодействие с 
Международным олимпийским комитетом и Международным паралимпийским комитетом; 
взаимодействие с национальными олимпийскими и паралимпий-скими комитетами; 
лингвистические услуги; протокол; работа прессы; менеджмент объекта; прибытия и отъезды. 
Например, Ксению Они-щенко обучали по первой функции. По ней же на Играх будет работать 
и студентка факультета романо-германской филологии Анна Мануэльян. Кстати, в Сочи она - 
один из самых опытных волонтеров от КубГУ, поскольку уже выступала в этой роли во время 
Олимпиады в Лондоне. 
- Игры в Лондоне меня вдохновили и помогли осознать, какое это масштабное событие и как 
значим каждый волонтер, - говорит Анна. 
- Всего нас там было 75 тысяч, но мы никогда не сидели без дела. Также я поняла, насколько 
важно работать в команде. В Лондоне по-другому было невозможно, мы все время друг друга 
поддерживали, помогали. Кстати, эта Олимпиада стала для меня двойным праздником: 
церемония ее открытия, на которой мне удалось побывать, проходила в мой день рождения. 
Анна Мануэльян работала в VIP-ложе олимпийского стадиона по функциям «Протокол» и 
«Лингвистические услуги». Например, когда наши спортсмены выигрывали медали, она 
участвовала в переводе их интервью и выступлений на пресс-конференциях. Но есть у нее за 
плечами и другой бесценный опыт: девушка также являлась волонтером на Универсиаде в 
Казани, чемпионате мира по легкой атлетике в Москве и тестовых соревнованиях в Сочи. 
Кстати, по ее словам многие иностранные спортсмены были в восторге от нашей олимпийской 
столицы. Они признавались, что даже не подозревали о существовании на Земле такого 
уникального города, в котором соседствуют заснеженные горы и теплое море. 
Всего от Волонтерского центра Кубанского государственного университета на Игры в Сочи 
отправятся полторы тысячи человек. Девятьсот из них - это так называемые внешние волонтеры 
- жители не только Краснодарского края, но и других регионов России. И еще шестьсот человек 
- это студенты, преподаватели и сотрудники самого вуза. Между прочим, Куб-ГУ стал 
рекордсменом страны по количеству поступивших заявок от кандидатов в волонтеры. Всего их 
было зарегистрировано порядка 11 тысяч. Сопоставляя эту цифру с уже названным числом 
счастливчиков, которые едут в Сочи, несложно представить всю серьезность конкурсного 
отбора. Поэтому, не кривя душой можно сказать, что выбрали только тех людей, которые 
хотели попасть на главный праздник спорта всем сердцем. Яркий пример - студентка 
факультета психологии, педагогики и коммуникативистики Елена Панкратьева. 
- Когда я училась в школе, к нам приходили волонтеры и рассказывали о предстоящих 
Олимпийских играх в Сочи, - говорит Лена. 
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- И еще тогда я поставила себе цель во что бы то ни стало на них попасть. Ведь это 
грандиозное, незабываемое событие пройдет в нашем родном крае, да еще и в городе, 
расположенном в субтропиках. Об участии в нем я смогу рассказывать своим детям. Многие 
мне говорили, что попасть туда будет очень сложно, почти невозможно, махали рукой. Но я 
знала, что если ты чего-то хочешь, то обязательно добьешься. Главное - это большое желание, 
упорство и неудержимое стремление к своей цели. Думаю, по-другому волонтерами и не 
становятся. 
Пример этой девушки показателен и еще по одной причине. Он наглядно демонстрирует, как 
волонтерская работа в Сочи может помочь студенту в его дальнейшей жизни, в том числе на 
профессиональном пути. 
- Когда я узнала, что поеду на Паралимпийские игры, то сначала испытала некий страх, - 
призналась Лена. 
- Как себя вести, как взаимодействовать со спортсменами-паралимпийцами? Но потом я 
подумала, что это даже лучше. Ведь я буду общаться с людьми, которые намного сильнее меня 
духовно и морально, а такой опыт многое мне даст и как будущему психологу, и просто как 
человеку. 
Кстати, помощь людям, находящимся в непростой жизненной ситуации, и вообще социальный 
аспект волонтерского движения - это особая тема. Например, сейчас благотворительный фонд 
«Старость в радость» и Волонтерский центр КубГУ проводят совместную акцию по сбору 
новогодних подарков для жителей дома престарелых в городе Горячий Ключ. Устраивать 
праздник для его обитателей студенты университета помогают уже во второй раз. 
- Мы стали больше заниматься социальной работой, - говорит командир волонтерского отряда 
факультета химии и высоких технологий Андрей Ковалев. - Мы понимаем, как важно помогать 
тем же пожилым людям, дарить им радость и хорошее настроение. Кстати, Оргкомитет «Сочи-
2014» тоже уделяет большое внимание этому вопросу. По его решению вместе с нами на Играх 
будут работать волонтеры серебряного возраста (пожилые люди). 
Но, как ни крути, все упомянутые ребята и другие волонтеры из числа их однокашников - в 
первую очередь все-таки студенты. И даже такое важное событие, как Игры «Сочи-2014», не 
должно никак мешать их учебе. 
- Некоторые волонтеры не едут в Сочи только потому, что просто побоялись трудностей с 
учебой, - говорит студент биологического факультета Тимур Шеуджен. 
- Но на самом деле преподаватели очень рады, что мы являемся волонтерами, поддерживают 
нас и с удовольствием помогают в учебе: дают индивидуальные задания, контролируют нашу 
самостоятельную работу и т. д. 
Разумеется, этот вопрос был учтен и руководством университета. Для волонтеров 
разрабатывают индивидуальные учебные планы, им предоставляют возможность сдавать 
сессию досрочно. Кстати, проблем с успеваемостью у волонтеров в принципе не бывает. В 
основном они учатся на «хорошо» и «отлично», что и немудрено. 
- Эти ребята вообще отличаются от других студентов очень активной жизненной позицией, - 
говорит директор Волонтерского центра КубГУ Екатерина Ишкова. 
- Волонтер - это определенное состояние души. Это человек, которому небезразлична ситуация 
в стране, мире, альтруист по сути, добрый, открытый, чуткий, готовый много работать и много 
отдавать обществу. 
По словам Екатерины Ишковой, работа Волонтерского центра, касающаяся Игр «Сочи-2014», 
находится в завершающей стадии. Сейчас решаются вопросы, связанные с организацией 
проезда. Кстати, по решению руководства КубГУ билеты туда и обратно всем студентам-
волонтерам оплатит университет. Часть ребят начнут работу в Сочи еще за месяц до открытия 
Игр, и поэтому первый заезд состоится уже 4 января. А всего будет двадцать заездов. Кто-то из 
ребят попадет только на Олимпийские игры, кто-то только на Паралимпийские, а некоторые - и 
на те, и на другие. Последние пробудут в Сочи около трех месяцев. 
Но самое главное, что и после окончания Игр Волонтерский центр КубГУ не прекратит своего 
существования. Он будет вести работу в рамках программы «Наследие Игр», разработанной 
Оргкомитетом «Сочи-2014», продолжит заниматься социальным волонтерством. Кроме того, 
есть планы участия ВЦ КубГУ в проведении других крупных спортивных мероприятий, в том 
числе автогонок «Формула-1» и чемпионата мира по футболу 2018 года. 
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Я - ЛУЧШИЙ ДОБРОВОЛЕЦ 

В минувшую пятницу все дороги волонтеров Краснодарского края вели к 
крупнейшей региональной выставочной площадке России - «КраснодарЭКСПО». 
Здесь в самом большом павильоне N 1 состоялся форум «Я - Доброволец!», 
который объединил более пяти тысяч волонтеров из всех городов и районов 

Кубани. 

Василий Сальников, 

«Кубанские новости» (Краснодар), № 232, 18.12.2013 

В минувшую пятницу все дороги волонтеров нашего края вели к крупнейшей региональной 
выставочной площадке России - «КраснодарЭКСПО» 
Здесь в самом большом павильоне N 1 состоялся форум «Я - Доброволец!», который 
объединил более пяти тысяч волонтеров из всех городов и районов Кубани. 
Кульминацией форума стало объявление победителей краевого конкурса добровольческих 
(волонтерских) проектов социальной направленности «Я - Доброволец!» и конкурса на 
лучшего добровольца (волонтера) Кубани «Доброволец года-2013». Лучших волонтеров 
наградили ценными призами, а самые сильные волонтерские проекты Кубани отметили 
дипломами и памятными подарками. 
Не первый год департамент молодежной политики Краснодарского края и Молодежный 
кадровый центр, которые инициировали этот форум, занимаются популяризацией 
волонтерского движения и развитием добровольческих инициатив на Кубани. Конкурс на 
лучшего волонтера проводился по восьми номинациям, среди которых были такие важные, как 
помощь детям, пожилым и инвалидам, донорство, пропаганда здорового образа жизни и другие. 
Победителями стали представители Отрадненского, Красноармейского и Темрюкского районов, 
а также Сочи, Новороссийска и Краснодара. 
- Мне было очень приятно оказаться победителем в такой важной волонтерской номинации, как 
помощь пожилым, - призналась студентка Ксения Максименко из Краснодара. 
- Быть добровольцем и всегда приходить на помощь - это самые лучшие качества человека. Я - 
доброволец уже не первый год и очень рада каждый раз встречаться и общаться на форуме с 
ребятами из других организаций. 
Но прежде чем дали слово представителям экспертной комиссии, волонтеры окунулись в 
атмосферу игр и развлечений, которые чередовались с вполне серьезными мероприятиями. 
Здесь были и мастер-классы по добровольчеству, и открытые уроки волонтерства. Работали и 
другие активные площадки. 
Весьма показательно, что на форуме с самого утра работала станция переливания крови, на 
которой все желающие могли сдать кровь, а также мобильный центр занятости. Молодые люди, 
образно выражаясь, могли примерить на себя спецовки, узнать о вакансиях на кубанских 
предприятиях. А на площадке «Беги за мной» юноши и девушки получали консультации 
диетолога, бесплатные уроки по приготовлению здорового завтрака, угощались целебным чаем. 
Ну а тех, кто еще не расстался с вредными привычками, зазывали поучаствовать в 
DrinkingMirror, где каждый мог посмотреть, как изменится под действием алкоголя его 
внешность буквально через несколько лет. 
О традиционных спортивных играх организаторы также не забыли. Юноши и девушки могли 
принять участие в соревнованиях по самым разным видам спорта и даже перемещаться с 
одного стадиона на другой в виртуальном пространстве. В реальности же можно было поиграть 
в настольный хоккей и теннис, помериться силами в армрестлинге, «положить» мяч в 
баскетбольное кольцо БК «Локомотив-Кубань», посоревноваться в точности ударов по мячу с 
болельщиками ФК «Кубань» и ФК «Краснодар». 
На форуме был представлен и студенческий совет при руководителе департамента молодежной 
политики Краснодарского края. Студсовет очень ярко и затейливо презентовал каждое из шести 
направлений своей работы. К примеру, научный сек тор удивил необычными опытами с 
электричеством, а сектор СМИ дал возможность ребятам, мечтающим о ТВ, попробовать себя в 
роли дик тора в настоящей телестудии. 
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«Я - Доброволец!» стал органичной частью форума «Юго-Восточная Европа», который свел на 
одной площадке и волонтеров, и лучших молодых предпринимателей края, и патриотов. 
Дополняя друг друга, эти ребята делают Кубань лучшим краем для молодых. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

НАЧАЛЬНИК ГУ МЧС ПО АСТРАХАНСКОЙ ОБЛАСТИ 
И.ЕВСТАФЬЕВ: "ВРЕМЯ ПРИБЫТИЯ АСТРАХАНСКИХ 
СПАСАТЕЛЕЙ НА МЕСТО ПОЖАРОВ СОКРАТИЛОСЬ НА 

ТРЕТЬ" 

Начальник ГУ МЧС по Астраханской области И.Евстафьев: "Время прибытия 
астраханских спасателей на место пожаров сократилось на треть". В регионе 
развиваются добровольно-пожарные дружины: «В этом направлении мы уже 
выиграли гранты в сумме около 800 тыс. рублей. Благодаря этим средствам, 
получили возможность оснащать добровольцев экипировкой, страховать 

людей». 

«Интерфакс» (Москва), 18.12.2013 

- Игорь Юрьевич, расскажите о развитии в регионе единой системы "112". 
- Астраханская область, как известно, четыре года назад стала пилотным регионом в Южном 
федеральном округе по внедрению системы "112". Этот проект реализуется при поддержке 
федерального центра и областных властей. В частности, это начинание поддержал губернатор 
Александр Жилкин. Гражданину нужно набрать по телефону эти три цифры, и попавшему в 
беду будет оказана необходимая помощь. Оператор соединит с полицией, скорой помощью, 
газовой службой и даже с психологами министерства социального развития Астраханской 
области. Этот универсальный номер сегодня в регионе знают даже дети. Благодаря этой 
системе, время реагирования оперативных служб сократилось на 40 минут. 
У нас, в центре управления кризисными ситуациями, организованы видеоконференцсвязь с 
муниципалитетами для организации оперативного взаимодействия в случае ЧС. Нельзя не 
упомянуть, что на развитие системы "112" мы получили из федерального центра 110 млн 
рублей. На эти деньги, в частности, расширен центр управления всей областью, который 
позволит повысить эффективность спасательных мероприятий, организовать взаимодействие с 
федеральными структурами, министерствами ведомствами, центром медицины катастроф. 
- Планируют ли в управлении оказывать содействие центру медицины катастроф в, так 
называемом, проекте "санитарной авиации"? 
- В этом году в Астраханской области прошел конкурс на звание лучшего подвижного пункта в 
ЮФО. В развертывании подвижного пункта управления губернатора Астраханской области 
участвовали и специалисты центра медицины катастроф, которые продемонстрировали 
эффективность современных средств связи и свой модульный госпиталь, позволяющий 
проводить операции в полевых условиях. Конечно, будем в дальнейшем развивать и укреплять 
наше сотрудничество, и, в первую очередь, при оказании помощи пострадавшим в ДТП. 
Взаимодействуем и на практических учениях, где "привязываемся" к медицинским 
учреждениям. 
Хотел бы отметить, что в рамках этой работы проверена эффективность вертолета "Ка-32", 
который оборудован медицинским модулем и подъемником. Винтокрылая машина позволяет 
эвакуировать людей без посадки с любой поверхности. Вместе с центром медицины катастроф 
уже началась подготовка медиков, которые должны оказывать необходимую помощь, в том 
числе и на борту "Ка-32" 
Сейчас наш вертолет с экипажем и 20 астраханскими спасателями находится в Сочи для 
обеспечения проведения зимних Олимпийских игр. 
- Игорь Юрьевич, расскажите об открытии новых и оснащении действующих пожарных частей. 
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- Мы активно развиваем спасательно-пожарную группировку. Совместно с губернатором, 
открыли в поселке Верхний Баскунчак Ахтубинского района полностью реконструированную 
пожарную часть. Сейчас в этом здании расположены компьютерный зал, спортзал и комната 
психологической разгрузки. Аналогичная часть построена в селе Линейное. 
Также основательно модернизирована пожарная часть N4, куда переселили службу 
Госпожнадзора (до этого ее сотрудники были рассредоточены по всей Астрахани). Сейчас все 
они в одном месте, что позволило организовать работу службы по принципу "одного окна". 
Наша гордость – возведенный в Ахтубинском районе единственный в России центр ГИМС для 
специалистов всех надзорных органов МЧС. 
В регион поступила новая спецтехника стоимостью 20 млн рублей. В частности, пожарная 
автоцистерна "Розенбаум"- эта цистерна на базе "КАМАЗа разработана при участии 
австрийских специалистов. 
- Как развиваются в регионе добровольно-пожарные дружины? Насколько успешно проводится 
эта работа? 
- В этом направлении мы уже выиграли гранты в сумме около 800 тыс. рублей. Благодаря этим 
средствам, получили возможность оснащать добровольцев экипировкой, страховать людей. 
Если говорить о наиболее преуспевающих в развитии добровольчества территориях, то стоит 
упомянуть волонтеров из Наримановского района. 
В рамках проекта развития добровольчества в нынешнем году при участии областного 
бюджета возведены три пожарные части в селах Джанае, Уварах и Николаевке. Напомню, что 
при этом спецавтомобили покупают муниципалитеты, а содержание самой части и техники 
ложится на субъект. 
Ввод в строй действующих этих пожарных частей позволил довести прикрытие области до 
99,9%. Лучше нас в России - только Москва. 
- Добровольные дружины — это самостоятельные единицы или помощники пожарных? 
- Добровольцы — это люди, которые не хотят оставаться в стороне, если пришла беда, это 
социально-активные граждане. Для нас добровольцы — это не только помощники, но еще и 
кадровый резерв. 
До прибытия штатных расчетов МЧС (по нормативам - 10 минут в городе, 20 минут в селе) им 
вполне под силу провести эвакуацию людей, обезопасить подходы к горящему зданию. В сутки, 
в среднем, до 3% пожаров тушим с участием добровольцев. 
Дополню лишь, что сегодня в Астраханской области 179 объединений добровольцев общей 
численностью 4 тыс. 899 человек. У них на вооружении находится 47 единиц техники. Главк 
передает технику, подлежащую по срокам службы списанию, но находящуюся в исправном 
состоянии. Кроме того, в этом году "Газпром" тоже оказал помощь в оснащении таких 
подразделений. 
К слову, на месте возгорания наши штатные пожарные расчеты прибывают раньше нормативов 
— семь минут в городе и 15-18 минут в селе. 
- Что нового появилось у спасателей, работающих на воде? 
- В этом году мы получили два катера "Посейдон" на воздушной подушке. "Посейдоны" 
оснащены различным аварийно-спасательным, водолазным и пожарным оборудованием, Также 
водный парк пополнил новый пожарный катер КС-110, и теперь у нас их два - в Астрахани и в 
дельте Волги. 
В октябре главку вручили малый пожарный катер "Мастер-600", позволяющий ликвидировать 
огонь на мелководье непосредственно с водоема. Если "КС" пройдет не везде, то "Мастер" 
может тушить камыши и береговые сооружения в любом небольшом водоеме. 
- Как обстоят дела с профилактикой пожаров, несчастных случаев на воде? 
- К сожалению, бывают ситуации, когда рыбаки и отдыхающие, зная, что их спасут, сами 
намеренно допускают ситуации, угрожающие их здоровью и жизни. К примеру, в плохую 
погоду и сильном ветре в дельте Волги выходят на воду на лодках. 
Мы предложили в областным законодателям ужесточить ответственность за подобные 
поступки и определить стоянки для арестованных маломерных плавсредств. 
Суть наших предложений проста - если судоводителя задержали, к примеру, пьяным, лодку 
ставят на штрафстоянку, а виновник оплачивает штраф и пребывания плавсредства на такой 
стоянке. 



 285

Поверьте, что неадекватные судоводители не менее опасны, чем такие же автомобилисты на 
автодорогах. 
- Как строится работа с казачеством и волонтерами, занимающимися поиском пропавших? 
- С казаками заключено соглашение, регламентирующее их действия в обеспечении 
правопорядка при ЧС. Что качается сотрудничества с волонтерами, то если необходимо 
провести поиск, активно привлекаем их, отказов ни разу не получали. 
- Расскажите подробнее о школьной программе "Школы безопасности". 
- Астраханское отделение всероссийского детского-юношеского движения "Школа 
безопасности" объединяет 1 тыс. 836 школьников. Ребята проходят настоящую школу 
спасателей — учатся оказывать первую помощь при ДТП, пожарах, выручать пострадавших на 
воде. Наши воспитанники почти на уровне профессионалов используют альпинистское 
снаряжение, имеют навыки эвакуации людей с высотных зданий. Надеюсь, многие из них 
пополнят ряды спасателей. 
Отрадно также, что в Карагалинской средней школе открыты шесть кадетских классов МЧС. 
Форму с символикой МЧС и кадетские погоны носят 90 учеников. 
- Астраханский главк МЧС построил для своих сотрудников жилой дом… 
- Надо отметить, этот 50-квартирный дом закрывает потребность в жилых квадратных метрах 
наших сотрудников на 100%. Более того, его ввод в строй позволит обеспечить жильем тех, кто 
перейдет работать из сельских районов в областной центр. В некоторой степени, это 
стимулирование наиболее активных спасателей, желающих идти выше по служебной лестнице. 
- Как Вы оцениваете работу главка в уходящем году? 
- 2013 год для нас был достаточно эффективным. Впрочем, система работы управления, была 
заложена в 2010 году, и сегодня она дает конкретные результаты. Как я уже говорил, мы 
значительно усилили техническое оснащение спасателей, пожарных частей и инспекции 
маломерных судов. 
В нынешнем году значительно снизилось количество пожаров, случаев гибели людей на воде. 
Во многом этому способствовали активная профилактическая работа и профессиональные 
действия наших сотрудников на пожарах, во время происшествий. По сравнению с прошлым 
годом почти на 10% уменьшилось число погибших во время пожаров, самих пожаров стало 
меньше на 1,6%. 
- Каковы планы но будущий год? 
- Строительство резервного центра ЕДДС в Трусовоском районе Астрахани на случай выхода 
систем энергоснабжения центра "112". Основной центр будет находиться по-прежнему в главке 
в Кировском районе города. Продолжим внедрять системы ГЛОНАСС на судах, такой опыт у 
нас уже есть в Камызякском районе. Планируем также открыть подразделение радиационной, 
химической и биологической защиты, которое будет оснащено самым современным 
оборудованием. 

МЧС НЕ ПРОИЗВОДИТ МАТЕРИАЛЬНЫХ БЛАГ, НО 
СОХРАНЯЕТ ИХ: ЗАМГЛАВЫ МЧС РФ 

Неправильно бегать с телефоном, снимая ЧС, а потом выкладывать видео в 
интернете и этим гордиться, вместо того, чтобы помочь человеку, находящемуся 

в беде, заявил начальник Приволжского регионального центра МЧС России 
Игорь Паньшин. Генерал-лейтенант подчеркнул, что необходимо развивать 
добровольчество, которое заключается не только в создании добровольных 

пожарных дружин, но и в проявлении активной гражданской позиции в оказании 
помощи населению. 

«REGNUM» (Москва), 18.12.2013 

Неправильно бегать с телефоном, снимая ЧС, а потом выкладывать видео в интернете и этим 
гордиться, вместо того, чтобы помочь человеку, находящемуся в беде. Об этом заявил сегодня, 
18 декабря, на встрече с журналистами начальник Приволжского регионального центра МЧС 
России Игорь Паньшин, сообщает корреспондент ИА REGNUM. 
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Генерал-лейтенант подчеркнул, что необходимо развивать добровольчество, которое 
заключается не только в создании добровольных пожарных дружин, но и в проявлении 
активной гражданской позиции в оказании помощи населению. 
Заместитель министра по чрезвычайным ситуациям России генерал-полковник Александр 
Чуприян отметил: "Стране есть чем гордиться. МЧС не производит материальных благ, но МЧС 
их сохраняет. Кто может оценить человеческую жизнь? Ежегодно в стране мы спасаем 200 
тысяч человек. Представляете, какой город с 200 тыс. населения мы спасаем? Это ли не подарок 
в очередной раз обществу?". 
18 декабря в Оренбурге проходит итоговое совещание представителей Приволжского 
Федерального округа РФ по вопросам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 
ликвидации последствий стихийных бедствий. По словам Паньшина, Оренбургская область 
является передовиком и не случайно выбрана местом для проведения мероприятия. В регионе 
приобретено 250 авторазливочных станций для добровольцев. На ближайшие два года 
выделяется 200 млн рублей на строительство новых пожарных частей. На самом заседании 
Паньшин особо отметил роль губернатора Юрия Берга, сказав, что глава региона всегда 
оперативно реагирует на ЧП и выезжает на место. Только два субъекта ПФО могут 
похвастаться, что каждое утро начинается с отчета начальника ГУ МЧС перед губернатором об 
оперативной обстановке - это Оренбургская область и Татарстан. 
Сегодня в повестке дня помимо отчетов о деятельности спасателей участники обсуждают и 
вопрос расходования федеральных средств, использование новейших технологий, исходя из 
этого, по словам Чуприяна, ставятся задачи на 2014 год. Игорь Паньшин акцентировал 
внимание на том, что нет региональных задач, есть одна общая задача: "Жила б страна родная, 
и нет других забот! Снизить количество пожаров, число случаев гибели на воде, ДТП... Каких-
то особых сложностей, высоких математик нет. Все обыденно. Самое главное должен быть 
патриотизм, добровольчество". 
Паньшин отметил, что в течение 2013 года территориальными подсистемами РСЧС субъектов 
округа проделана значительная работа по повышению защищенности населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций техногенного и природного характера, развитию системы 
антикризисного управления и оперативного реагирования. 
Наиболее значимым событием на территории федерального округа в 2013 году явилась 27-я 
Всемирная летняя Универсиада, для обеспечения безопасности мероприятий Универсиады 
участия группировка сил МЧС России 2 тыс. 245 человек и 285 единиц техники. В августе-
сентябре 2013 года группировка сил РСЧС федерального округа привлекалась для ликвидации 
последствий крупномасштабной ЧС, связанной с паводком на территории Дальневосточного 
федерального округа, было задействовано 225 человек. На призыв начальника Приволжского 
регионального центра И.В. Паньшина передать однодневный заработок для 
благотворительной помощи жителям Дальнего востока откликнулись сотрудники МЧС всего 
федерального округа. Благотворительной акцией были собраны и перечислены в Амурскую 
область и Хабаровский край более 14 миллионов рублей. 
В 2013 году на территории федерального округа произошло 124 чрезвычайные ситуации, в 
результате которых пострадало 4571, спасено 373, погибло 168 человек. 
В 2013 год на территории округа произошло более 26 тысяч пожаров, на которых погибло 2 
тыс. 225 человек. В сравнении с прошлым годом количество пожаров снижено на 4,9%, число 
погибших - на 3,4%. 
За прошедший период 2013 года на территории федерального округа создано 1035 
подразделений различных видов пожарной охраны, из них 884 (85%) подразделения 
добровольной пожарной охраны. 
За год на водных объектах округа произошло 1333 происшествия, в которых погибло 1237 
человек. По сравнению с прошлым годом гибель людей сократилась на 8,2%. 
Одним из приоритетных направлений развития системы повседневного управления является 
создание Системы обеспечения вызова экстренных оперативных служб по единому номеру 
"112" (Системы-112) на территории субъектов Российской Федерации Приволжского 
федерального округа. 
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Участники совещания отметили, что в целом задачи, поставленные на 2013 год руководством 
страны и МЧС России по защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, 
выполнены. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

ПОБЕДИТЕЛИ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА МОЛОДЕЖНЫХ 
ПРОЕКТОВ ПОЛУЧАТ 120 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 

Победители Всероссийского конкурса молодежных проектов получат 120 
миллионов рублей. В каждой из 10 номинаций будут отобраны по 135 

молодежных проектов (инновации, предпринимательство, творчество, медиа, 
добровольчество, здоровье, патриотизм, лидерство, государственное 

управление, ЖКХ). 

«Lentachel.ru» (Челябинск), 18.12.2013 

Сегодня, 17 декабря 2013 года, завершается прием заявок на Всероссийский конкурс 
молодежных проектов. В адрес Федерального агентства по делам молодежи поступило более 
12000 заявок, из них полных пакетов документов - 6930. Всего по итогам конкурса экспертный 
совет отберет 1350 победителей, которые в общей сложности получат 120 млн рублей: 50 
грантов по 300 тысяч рублей, 100 грантов по 200 тысяч рублей, 500 грантов по 100 тысяч 
рублей, 700 грантов по 50 тысяч рублей. 
В каждой из 10 номинаций будут отобраны по 135 молодежных проектов (инновации, 
предпринимательство, творчество, медиа, добровольчество, здоровье, патриотизм, лидерство, 
государственное управление, ЖКХ). 
Чтобы увеличить прозрачность отбора победителей, к работе в конкурсной комиссии 
приглашены представители общественных организаций, бизнес-эксперты, представители СМИ. 
Проекты-победители должны будут доказать свою актуальность (социально-экономическое 
значение), продемонстрировать креативность в реализации или использование инновационных 
решений. Проект должен быть результативным и ориентирован на решение проблем молодежи, 
с возможностью масштабирования положительного опыта. Кроме того, конкурсная комиссия 
оценит численность молодых людей, вовлеченных в проект и его публичность (наличие 
информации о проекте в сети Интернет, презентации проекта на всероссийских и 
межрегиональных молодежных мероприятиях и конкурсах). 
"Всероссийский конкурс молодежных проектов - это "кузница кадров", которая формирует 
класс успешных людей в России. Проекты разные по целям и конечным результатам их 
реализации, по степени их проработанности, и по уровню подготовки. Среди них очень много 
интересных идей, подходов, есть инновационные проекты. Теперь конкурсная комиссия, в 
состав которой входят представители общественных организаций, эксперты в сфере проектного 
менеджмента, должна будет отобрать 1350 победителей. Конкурсные процедуры способствуют 
повышению качества проектов и, в итоге, повышению конкурентоспособности молодежи. В 
современном мире мы все соревнуемся за право стать лучшими в своей отрасли. Те, кто не 
получит гранты - все равно победители, так как смогли придумать проект, обосновать его и 
представить пакет документов. Многие из них получат поддержку от бизнес-структур, которые 
в такой проектной работе находят и кадры, и новые идеи для бизнеса. В ближайшие годы мы 
планируем увеличить количество грантов до 10 тысяч, что позволит России выйти на уровень 
ведущих стран по поддержке молодежных инициатив", - отметил глава Федерального агентства 
по делам молодежи Сергей Белоконев. 
Справка: 
Объем финансирования грантов для молодежных проектов в 2013 году уже составил более 693 
миллиона рублей. Эти средства были привлечены за счет федерального, региональных и 
муниципальных бюджетов, а также за счет средств частных инвесторов. Грантополучателями 
стали как физические лица, так и молодежные общественные организации. 
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ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО – СТРАТЕГИЧЕСКИЙ РЕСУРС 
РЕГИОНАЛЬНОЙ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ 

12 декабря в городе Кирове прошла региональная научно-практическая 
конференция «Молодежное добровольчество: технологии партнерства и 

поддержки». В рамках конференции выступающие смогли рассказать не только о 
результатах проекта, но и поделиться своим личным опытом добровольческой 

деятельности. 

«VP43.ru» (Вятские Поляны), 18.12.2013 

12 декабря в городе Кирове прошла региональная научно-практическая конференция 
«Молодежное добровольчество: технологии партнерства и поддержки» (региональный опыт»). 
В рамках мероприятия были подведены итоги проекта «Добровольчество – стратегический 
ресурс региональной молодежной политики», ставшего победителем конкурса молодежных 
инициатив в сфере государственной молодежной политики, объявленного Губернатором 
Кировской области, а также объявлены результаты проделанной работы, как организаторами, 
так и самими участниками программы. 
В рамках конференции выступающие смогли рассказать не только о результатах проекта, но и 
поделиться своим личным опытом добровольческой деятельности. 
Вятские Поляны представили председатель городского совета молодежи Алексей Корепин и 
специалист по делам молодежи администрации города Светлана Олеговна Овсянникова. По 
итогам конференции им были вручены благодарственные письма Кировской областной 
общественной организации "Перспектива" и центра социально-психологической помощи детям, 
подросткам и молодежи и памятные подарки. 


